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職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

58001 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロシナリオを強く支持します。 日本は世界で唯一核爆弾の恐怖を体験した国です。
67年前は他国によってもたらされた恐怖でした。
それを教訓としてきたならば、人の命の尊さを思い今日を歩んできたならば、福島第一原発の事故が何故起こってしまったのか。その本当の意味を知るべきだと思います。もう結果は出ました。
二度も同じ結果が出たのです。

そしてこの事故の深刻さを本当に深い所で受け止めてください。

今回の事故によって破綻しかけているのは国家の財政ではありません。

それは国民への愛です。

政府がゼロシナリオを決定し、それに向かって動き出すことは、国民一人一人の絶対的な力になります。必ず国民一人一人が行動し、日本政府の決断に尊敬と愛を持ち始め、それは日本全土
に浸透します。

2030年に生まれてくる新しい命に胸を張って日本を誇りたいのです。

そのためにやるべきことは、原発を直ちに止め、どうすべきかを日本全体で真剣に考え取り組むこと。

その一点のみだと思います。

58002 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ 20年以内に原発ゼロ。もんじゅの廃炉、六ヶ所村開発停止。なんとかやってけるのでは？

58003 個人 その他 ５０代 男性 現状、原発をゼロにする脱原発シナリオでいくしかな
い。

昨年3月に起こった福島第一原発の放射能事故。事故後1年半にもなろうとするのに、依然として事故による被害状況が正確に把握されているとは言い難い。
放射能汚染の範囲と程度、いわゆる震災瓦礫の処理方法を巡る世論の高揚、農産物と海産物への現在及び将来的影響、被災者の健康問題、被曝程度、生活保障や被災地域の復興の進捗
状況等々。
これが現状であり、ひとたび事故を起こした原子力施設に対し我々の持ちえる知識量であり駆使した技術力の結果である。
宇宙開発が本格化せんとする現在において原子核変換に関する研究・技術開発は不可欠であるが、それを平和利用した原発の技術力の現状が証左のごとくである以上、これを将来の国家政
策に安易に組み込むことは無理である。
近い将来に一段とすぐれた技術、手段が開発されるまで結論を急ぐべきではないと思う。

58004 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電自体の継続自体に反対します。
ゼロシナリオを2030年でなく、それよりも可能な限り早
期に原発による電力の利用ゼロ、すなわち原発の稼
働ゼロを実現すべきと考えます。

まず、このパブリックコメントのキャンペーンについて、この3つのシナリオが選択肢であるかの鵜養に例示されていること自体、議論不十分で、簡易なアンケートのイメージを与えていることは杜
撰と感じます。
総エネルギー消費量一律10%減での試算を行っていることも、議論検討が不十分と思われ、結果、「中庸」と読み取れる15%シナリオへの誘導の意図を感じざるを得ないことが残念です。
その上で、「ゼロシナリオ」を指示する理由を挙げます。

東日本大震災に伴う福島第一原発の事故により、原子力をエネルギー調達の技術・プラントとして、いまの技術でコントロールすることがいかに困難であるかが明確になりました。
つまり、原発を稼働し続ける限り、常に地震や大規模災害により、3.11以前の想定からは「想定外」のリスクが発生し、極めて広域の住民に、避難、移住、農林・畜産・水産業の放棄、将来にわ
たる健康リスクを強いることが生じうるということを、政府は国民にしっかり説明し、原発稼働を続けることは国民の生活の安全・福祉、国家の危機管理の両面から、選択できないことを明確に判
断するべきです。
 
ゼロシナリオを可能な限り早期に実現するためのエネルギー政策としては、今回のシナリオ案にある試算よりも、もっと効率がいいはずだという試算も多くされていることも事実です。
日本は海外諸国に比べても自然エネルギーの宝庫であり、風力40兆円、太陽光80兆円の投資で、現状のままのエネルギー総量でも過半数をまかなえるという試算もあります。

必要なエネルギー総量を現状の-10%としている今回の各シナリオの想定も消極的すぎると言わざるを得ず、節電とあらゆる部分での省エネ技術革新を国策として奨励することで、-30%,40%のエ
ネルギー消費削減であること、その上であれば、自然エネルギー比率を高めることはもっと容易であること、エネルギー安全保障の面でもそれが最善の策であることを、国民に示し、意欲的な
政策と予算措置によって、ゼロシナリオの早期実現をめざすべきと考えます。

経済と成長を優先した政策方針から、国民の基本的権利である安全・安心・健康をまずもって優先する政策方針へと、我が国自体が根本から変わることを求められているのが、福島第一原発
の事故の教訓と言えます。

ぜひ、国民的意識の変革をもって、未来の生活を切り開く起点として欲しいと思います。

58005 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 子どもの未来の為に「ゼロシナリオ」を選択します。住
居・食品等選択をせねばならない現状を考えると、そ
の将来を閉じていく可能性があるエネルギー政策に
は納得いきません。

子どもの未来の為に「ゼロシナリオ」を選択します。住居・食品等選択をせねばならない現状を考えると、その将来を閉じていく可能性があるエネルギー政策には納得いきません。

58006 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 東日本大震災クラスの災害が再度起ると懸念される中、安全が必ずしも約束されていない原始力発電を停止して、新たなエネルギーへの転換が必要と思う。いまこそが決断する時期と考えま
す。

58007 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」を選ぶ理由。
リスクが大きい原発にこれ以上頼り、不安を次世代に引き継がせるわけにはいかない。
自然エネルギーの活用等、日本が世界に先駆けられるチャンスに注目すべきだ。

58008 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所の「ゼロシナリオ」を支持します。それ
と、高速増殖炉「もんじゅ」は即廃炉とすべきです。

廃棄物処理の方途もはっきりしないままに進められてきた「原子力発電」に係る政策は、まさに「入口はあるけど出口はない」状態で、政策自体が完全に見切り発車で行われてきた。
こういった「落としどころ」がはっきりしないままに進められてきた結果が、今の原子力政策のありさまであると思う。
根本的に変えるためにも、ゼロシナリオを支持します。

58009 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
段階的にでもいいので、将来は原発ゼロを目指し、再生可能エネルギーにより電力をまかなうことを推進してください。
原子力発電による廃棄物の処理がクリーンに出来ないにも関わらず、原子力発電に頼り続けることは、将来への負の遺産になるとしか思えないからです。
どうぞ宜しくお願いします。

58010 個人 学生 ２０代 男性 原子力発電から即時撤退を。 現在の技術力では原子力発電の安全を確保することは不可能。
人災を防ぐ事も非現実的。これを機に、新たなエネルギーの可能性を模索し、実現すべき。

58011 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロ、支持。核燃料再処理計画を中止すべき。
現在稼働している原発を動かさずとも電力不足は生じ
ていない為、また福島原発事故の原因および責任が
明確になっておらず安全性・管理体制が不十分な為。

■ご意見およびその理由
1. 提示された2030年のシナリオについて
1-1. 省エネ達成の見込みが低い
・今日のLED照明の一般化傾向、他の電化製品における省エネ性能の向上を踏まえれば、2030年に1割削減という見込みはあまりにも低すぎる。我が家では照明器具、PC、テレビ等の入れ替
えにより昨年比で５割以上の省電力化を達成している。
1-2. 再生可能エネルギーの導入見込みが低く疑問
・再生可能エネルギー買取制度が決まってから非常に日が浅いのにも関わらず、本年度末には太陽光発電および風力発電の新規参入は原発2.5基分(250万KW)に達するという。また、地熱発
電所建設にかかる規制が緩和される事等も含め、再生可能エネルギーへの市場の投資意欲を増進する材料は多く、割合を高く見積もる事ができるのではないか。
・ゼロシナリオでは、すべての一戸建て家屋に太陽光パネルを設置する事を前提としているが、非現実的な見積もりである。
1-3. 2030年における発電電力量が過多
・省エネ1割を根拠に発電電力量も1割減と見込んでいるが、「発電所」が分散する再生可能エネルギーの割合が増加すれば、送電ロス等の損失が低減されるため発電電力量は少なく見積もる
事ができるはずである。また、人口の減少を発電電力量算定に加味しないのは現実的ではない。
1-4. 発送電分離・電力完全自由化に触れていない
・経産省の「電力システム改革専門委員会」にて発送電分離の議論が進んでいるのにも関わらず、本シナリオで一切前提としない事は、再生可能エネルギーの導入見込み算定が過小となり問
題である。
・電力会社は「機能分離」方式により発送電会社を分離・分割し、先進国並みに市場経済の競争にさらす必要がある。電力の安定供給のために分離は困難といった主張もあるが、発電会社の
新規参入により、発電方法の多様化と発電所の分散が実現すれば、むしろ「より安定供給」が期待できると考えるのが自然である。これに加えて、スマートメータの導入や、発電品質の公表を行
えば需要家は自分の求める品質・内容を提供する発電会社から電力を購う事が可能になるはずである。

58012 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 政府提案の3つの選択肢から選ぶのであれば
原発ゼロシナリオを選びます。
更に、そのシナリオでは火力発電の割合が高いため、
自然エネルギーの
利用比率をあげるよう強く求めます。

原発はゼロにする選択肢を選びます。
理由のもっとも大きなものは、原発の使用済み燃料棒の処理問題です。
核燃料再処理工場がいまだに完成していないのはなぜでしょうか。原発で再処理のできない燃料棒を増やし続けていくのに、その処理について明確な方法と実践の策を知らされていないのは
なぜでしょうか。福島の事故の前は、地中深くに埋め立てようというコマーシャルが流れていましたが今は全く見かけません。
使用済み燃料棒すら安全に処理できる対策がないのに、このまま増やし続けることになる原発の稼動には強く反対します。
放射能の拡散も、とても恐ろしいものです。
人間はコントロールできないし、浴びても対処できない。それで具合が悪くなっても治せないのです。そのような副産物を出す燃料が他にありますか？
1年半近く経っても、完全に廃炉にして覆いかぶせることもできていません。
処理できないものと同じものを、まだ使うということはありえないことです。

58013 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発　原発ゼロシナリオ　原発即時撤廃 原子力災害のコスト、人的被害が甚大。核廃棄物の処理方法が実質ない状態のため

58014 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 健康と暮らしがあっての電気です。健康や暮らしのた
めに電気が要るのであって、電気のために健康や暮
らしが犠牲になるというのは本末転倒です。原発は無
くしてください。

20年以上前の大学のゼミで、「危険だからこそ、消費地からわざわざ遠く離れた田舎町に建設しているのだ」と話し合ったことを回想しています。
講師になった今は、学生たちにそれを説いています。
学生からは、「がれきも、真っ先に官邸・官庁の敷地内で受け入れれば、何よりの手本となるのではないか。」という意見も出ています。
田舎の人の善さを利用し、犠牲にするのは、もう止めてください。
田舎人だけでなく、全世界の人々の健康をも脅かす権利は、どこにもないと思います。
誰もが健康でありたいです。「国民の」と他人事のように言わずに、「我々の」ひいては「世界中の生物の」健康を守るために、それを脅かす原発は無くすと明言すれば、目先の経済発展のため
に原発が必要という一部の主張も、なくなるのではないでしょうか。
成員が心身ともに健康であってこそ、組織も発展できるというものです。

58015 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロの社会を希望します。 1945年、広島と長崎に原爆が落ちました。たくさんの人が被爆し、多くの人が亡くなりました。家族が離れ離れになりました。そして、今もなお後遺症や差別など原爆によってその人の一生を苦し
められてきた人たちが大勢います。
その被爆の苦しみ、恐ろしさを忘れてはいけないと、私たちのおじいさん、おばあさんたちは必死に私たち・未来の子供たちに教えてくれていました。

2011年、地震によって福島原子力発電所が爆発しました。

私たちは、なにを聞き、学んできたのか？
1945年の原爆で、二度とこのようなことがあってはいけない、いろいろな考え方はあるが、その気持ちだけは国民全員が思ってきたことではないのか？

私たち日本人は、人類にとって、歴史にとって、地球にとって、とんでもないことをしてしまった。
日本人として、現代に生きるものとして、本当に申し訳ない、申し訳ないで済むことではないが、もう目を覚ます時ではないのか。

もう原発はいらない。

国民の生活の為？経済の為？原発によって生活は豊かになってきた（ように見える）が、原発によって生み出されたメリットは、結局のところ、便利さ　だけではないか。
今より便利でなかった時代の人は、不幸であったのか？
人は世界旅行へ行けるようになり、知らない国の知らない人とインターネットで会話ができるようになった。私はすばらしい時代になった、と勘違いしていた。夢のような世界かもしれないが、それ
は福島の人、原発周辺に住む人々の生活を犠牲にしたものの上に成り立っているのであるとすれば、私は本当に申し訳なく思う。

原発がなくても人々は豊かな暮しを手に入れることができる能力を備えていると私は信じます。

58016 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオです。 地震大国日本での原発の安全性には大きな疑問があります。核廃棄物の処理について未解決のまま、原発を再稼働することはできないと思います。

58017 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存率を0%にすべきだと思います。 原発依存率を0%にすべきだと思います。大飯原発3・4号機が再稼働するまで、電力需給は厳しいながらも、計画停電を回避できていました。つまり、電力供給は足りていたのです。
化石燃料の使用で一時的にCO2排出が増加するのはやむを得ませんが、原子力発電がはらむ事故の危険性、また万が一事故が起こった場合の被害を考えれば、早急に脱原発を進めなけれ
ばならないと思います。

58018 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 今すぐ原発ゼロシナリオ。 今すぐ無くさなければならないものだから。
日本の未来のためです。

58019 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 【「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見】
原発依存から原発依存減、最終的には脱原発へと向
けて、この国の未来志向の舵取りを政府主導で、でき
るだけ早いスピードで御願いします。

政治、経済に素人ですので、
急なハンドルを切れないことなど自分なりに勉強しながら感じております。
しかしあれほどのリスクを抱える発電方法に頼っていた事、頼らざるを得ない
現状日本の危うさは将来を憂わずにはいられません。
むつかしいからこそ、0を目指すことではじめて原発依存度を減らしていけると考えています、慎重なご判断よろしく御願いいたします。



58020 個人 自営業 ４０代 女性 選択肢の中では2030年原発ゼロシナリオですが、原
発は即刻廃炉して欲しい。

福島の事故で、原発が人間に制御できない危険なものかよく分かった。
しかもまだ事故が終息していない。
こんな地震の多い国で、しかも断層の上に数多く建つ原発は即刻廃止を希望する。
何十年、何百年、何万年と、核の崩壊が終わるまでの管理を自分たちの子孫の代まで負わせてはならない。
私たち大人は次の世代が安心して暮らせるようにするのが義務だ。
電気の使用量はほんの限られたピーク時に企業の節電で足りるはず。
今、生活を変えるべき。
原発で作られた電気はいらない。

58021 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
大飯、志賀、敦賀の3原発はほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。だが、病人、被介護
者、子供、老人の命はきちんと守られるべき。

58022 個人 自営業 ５０代 男性 原発割合ゼロ、それも可能な限り早く。未完成な核技
術は人間社会と相容れない。再稼働も再処理も反
対。原発をたたんでいくことで、産業構造も、政治も、
価値観も、より持続可能な社会に向かうことを示すべ
き。

さまざまな考えが寄せられたと思うが、倫理的、合理的に考えるほど、原子力発電には将来性はない。
常に被曝労働と汚染の危険を抱え、そのための目くらましに交付金、宣伝費、寄付等多大なカネで自治体の自発性を奪い、政治や行政と企業と専門家の癒着を生み、市民を洗脳して健全な思
考とコミュニティを麻痺させる。
そして何より、膨大で何万年も管理できない核廃棄物で環境を汚染し、ひとたび過酷事故が起きれば社会は崩壊する。その危険性を知りながらも存在し続ける正当な理由はない。経済発展と
いう麻薬の奴隷になるなら別だが。
脱原発の対案を示せ、温暖化対策、再生可能エネルギーに過度な期待とも言われるが、肝要なのは、この問題を電力需給だけに矮小化してはならない。事故以前にも顕在化していた、破綻寸
前の財政、過剰な消費、少子高齢化などにまつわる日本社会の生きにくさや閉塞感を考えるとき、それは国と地域の関係や政策、産業とエネルギー構造の問題と密接に関わっている。
その歪さの根が明らかになってきた今、政治が大きく決断し、いわゆる原子力村から決別して市民が求める健全なエネルギー政策と持続可能な将来ビジョンをはっきり示すことだ。
具体的には、電力制度の自由化、発送電分離、立地自治体には廃炉による雇用と研究および一定年数の補助金交付、再生可能エネルギーや地域分散型のエネルギー供給に法整備と予算拡
充、市民が自治体政策や企業に直接関与できる安全規制や防災計画。
そのような政策や政治主導にこそ、若者や地域に希望が生まれこそすれ、いつまでも廃棄物問題から目をそむけ、つかの間の恩恵にしがみつくような、目先利益の政治は全く時代遅れである。
7割が求めていることは実質国民投票に近い。この結果を計画策定に反映させる手順が、どのように透明に進められるのか、全国民が注視していることを、政府には肝に銘じていただきたい。

58023 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオについて 経済的負担が高まったとしても、目指すべきはゼロシナリオかと。

58024 個人 自営業 ４０代 女性 ２０３０年までになんて言ってないで原発は即すべてを
止めて原発依存度はゼロにすべきです。

こんな地震大国に原発無理。
福島の事故で多くの国民を被爆させ、世界を放射能で汚した責任は重い。
それなのにまだ続けるというのか。
原発と地球温暖化は関係ないでしょ。
二酸化炭素が悪いって説はもうくつがえってるじゃないですか。

58025 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電0を実現すべき。 原子力発電での事故は福島をはじめ人為的のケースも多く
人為的ミスはどのような技術的向上があっても防ぐことはできない。
さらに、事故があった際の被害の想定ができず、賠償金の想定すら出来ない、
保険のかけようのないものは社会に存在すべきでない。

58026 個人 その他 ２０代 男性 ゼロシナリオを支持します。2030年に向けての悠長な
ゼロシナリオではなく、再生可能エネルギーへの急速
転換が必要と考えます。

エネルギー政策においては、既に脱原発の道筋を示したドイツ、スイス、ベルギーなどのヨーロッパ諸国を見倣い、再生可能エネルギーへの急速転換をするべきだと思います。地震国、津波国
であり、他国より原発リスクの高い日本が、再生可能エネルギーへの転換において他国に遅れをとる理由がありません。
ドイツは「2022年までに国内にある17基全ての原子炉を閉鎖する」としている。日本も原発の基数に関わらず、2030年ではなくもっと早期に再生可能エネルギーへのシフトを終えるべきでありま
す。
原発による既得権益層については早急に解体すべきであるし、核保有による外交も、米国との関係見直しを含め、新しい道を模索するべきだと思います。

明らかに原子力推進である田中俊一氏を委員長に据えている時点で、中立ですらなく、既に原子力を推進しようとする意図が伺えます。これはとても許容されるものではありません。

58028 個人 その他 ４０代 男性 福島からの避難者の方々の支援を埼玉でしていま
す。
なるべく早く、原子力発電所に依存するのはやめた
い。

福島からの避難者の方々の支援を埼玉でしています。
なるべく早く、原子力発電所に依存するのはやめたい。
即時０でよいと思います。

58029 個人 学生 ２０代 男性 重水素を用いた原子力という意味での15シナリオの
支持

私は、2の15シナリオを支持します。しかしそれは、現行のウランを用いた原子力発電ではなく、重水素を用いた原子力発電での15％です。今後、化石燃料に頼ってはいけないことはみえみえで
ある状況の中で、いかに自然エネルギーに転換していくかがカギになるわけですが、自然エネルギーを利用するには初期投資や現在の科学技術の問題などの様々な単門が待ち受けており、
原子力をなくしてしまっては、日本が回らないのではないかと思います。よって、自然エネルギーに転換するにあたって、重水素を用いた原子力を使用していくのが良いのではないかと思いま
す。

58030 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 絶対原発はゼロ 日本という国に誇りをもちたい

子どもたちに胸をはって伝えられる選択をしたい

原発を残す選択肢はありません

きちんとした目標があれば、目先の不都合はなんとでもなります

私たちの土地であり、生活ですから。

知恵を工夫をこらして、初めてのことにも挑戦して

この数十年続いてきたスタイルをちょっと横において

わくわくするような未来を描きたい

もう失望や幻滅にまみれて足を止めたくはありません。

58031 個人 学生 ２０代 男性 現在稼働している原発をただちに停止、廃止し、自然
エネルギー発電に移行することをお願いします。

福島原発の事故

58032 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します

58033 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ただちに全機全面稼動停止。 トイレのないマンションをこれ以上稼動する必要なし

58034 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロとすべき。原発事故による健康被害や精神
的苦痛を受ける個個人が理不尽に増えることは我慢
ならない。

原発ゼロとすべき。国はなんのためにあるのか。内閣はなんのためにあるのか。国は、企業の集合体でも政党の集合体でもなく、個人の、そして家族の集合体だ。原発事故による健康被害や
精神的苦痛を受ける個々人が理不尽に増えるのが、嫌。たとえ原発ゼロによる電力不足で製造業を中心とした大企業が損失を被るとしても。
国産の米や新鮮な農作物、魚介類を安心して食べたい。
なんの心配もなく洗濯物を干し、外気を深呼吸したい。
普通の暮らしがしたい。
余計な金儲けをするための余計な電力はもうたくさん。

58035 個人 自営業 ４０代 女性 原発は要りません。再生可能エネルギーの導入と技
術開発はもちろん、発送電分離、地域分散型のエネ
ルギー創出などを早期実現させてください。

原発を稼働させる理由がわかりません。原発による発電コストをとても安くはじき出していますが、最終処分場も決まっていないのに、どうして最終コストが出せるのでしょうか。
そもそもウランは採掘の時点から途上国の人々に被曝を敷いています。
そのような犠牲の上に電力享受する原発は間違っています。

58036 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 技術の向上、損得、そういうものを考慮しても、
人間の手に負えないものを続けるというのはやはり無理があります。
人間には知恵があります。
自然に生かされている知恵ある人間として、シフトチェンジをする時がきているのではないでしょうか。

58037 個人 自営業 ４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。ここからすべての具
体的な課題への取組みが本気で行われると思いま
す。難しいからといって10や20を選んでしまうと今まで
と同じになってしまいます。

「原発ゼロシナリオ」を選ぶ理由は次のとおりです。
１０００年に一度の地震津波は明日起こることもある、という当たり前のことに、福島で震災に遭い気づかされました。ひとたび原発事故が起これば、広範囲に放射性物質をばらまき、立地市町
村や都道府県の問題ではないことも学びました。日本が地震国であり、活動期に入っているといわれている今、原発を続けることは国際的な責任も果たせないと考えます。
また、増え続ける使用済み燃料の問題、再処理の問題、最終処分場の問題などを「私たちが使った電気の後始末あんたたちよろしくね」と子孫に押し付けたくはありません。
経済の問題がよく引き合いに出されますが、原発が止まる前から日本経済は行き詰っていたのではないでしょうか。原発の電気が決して安いものではないこともわかったし、原発を維持すれば
日本経済が立ち直るとはとても思えません。むしろ、原発は２０世紀型経済システムの象徴のような存在です。新しい経済の枠組みを模索していく上でも「原発ゼロシナリオ」は重要だと思いま
す。
発電時に二酸化炭素を出さなくても、海を温め発電効率の悪い原発は選択するべきではありません。

58038 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロのシナリオを支持します 日本の持つ技術やテクノロジーを駆使すれば、原子力に頼らず自然のエネルギーを有効に活用し、それに伴い経済も発展させられます

58039 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 省エネルギー化をさらに試み、自然エネルギーへの転換をしつつ、
原発をゼロにすることで安全な未来をください。

理由１　いかなる統治機構も原子力利用のリスクを管理できない

政府はいつでも｢国民の生活を守るため｣と原発政策の維持・必要性を訴える。
が、3.11以降あまりにもその背景にある命、とりわけ弱者の命をないがしろにしている印象を受け続けてきた。

・責任の所在の曖昧さ
私たち国民が目の当たりにしてきたのは、政府と電力会社、原子力ムラの責任のなすりつけあい。
被災者への補償責任も十分に果たしていない。

・地震の活動期に入ったと言われる中、

・SPEEDIという極めて高度な情報システムを持ちながら、それを扱う人間のスペックが追いついていなかったために、不必要な被爆をした人達が確実にいた。3.11後、不安に怯えた国民はドイツ
の気象庁のホームページで放射性物質の拡散予想情報を得ていた。

・米ブルームバーグニュースの発表によると、今まで日本が行った食品放射能検査の件数は、去年ベラルーシが行った件数の１％という驚くべき事実。

・原発意見聴衆会でのヤラセ。

・積極的な情報開示が行われなかったことでデマが拡散し、不必要な差別、精神的ダメージが生じることとなった。

など完全に国民の信頼を失い続けてきた閉鎖的で密室的な中央集権機構に、原発利用で生じるリスクを預けることはできないと思います。

理由２　経済性を重視するが故の脱原発

・破綻している核燃料サイクル計画への固執は捨てる、代替エネルギーの技術を向上させるほうが、長い目で見ても生産的、戦略的であると思う。

・各電力会社が発表していた電力需給予測は精度の高いものだった（関電は除く）。スマートグリッド・メーターの導入をはじめとする、省エネ・ピークシフト技術には相当期待できる。

・電力小売の自由化・発送電分離により電力料金をおさえる。

・純国産自然エネルギーの開発は、その過程において全て国内にお金が落ちる。その比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。同時にそこに強みを持てれば、原油やLNGにおいて足下
をみられ、高い値段で売りつけられるといったことも避けられる。

・不景気、デフレ化において緊縮財政・増税を推し進めながら、｢原発を停めれば失業が増え、弱者が死に至る｣とは？？

58027 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張



58040 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 現在稼働されている原発の即時停止と、
今後の原子力発電政策の撤回を求めます

１、原発が全て停止していた際にも電力は十分に足りていた。
２、地震や津波などの大きな災害が実際に予測されている今、
　　原発を動かす事にはリスクが大きすぎる。
３、原発は一度事故を起こすと、修復不能な災害となる。
４、原発を動かすために、多くの方の被曝の犠牲が生まれる。
５、通常時でも、原発周辺には放射能が漏れている。
６、これ以上原発の事故を起こす事は、地球環境の大きな破壊をもたらす。

58041 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「即時原発廃止」し自然エネルギーへの転換へ 即刻原発０を決断して、新エネルギー開発に政策を転換しなければ、経済的にも、政治的にも日本の未来は暗いものになると考えます。
原子力政策は、１００％の安全が担保されなければ進めるべきではありません。
本質的に国民の大多数は、原発依存０、自然エネルギー等の安全エネルギーへの転換が必要と考えていると思います。
脱原子力というコンセプトを明確にしたうえで、今後のロードマップを国民に提示すべき。
今が決断の時です。

58043 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」で即時０％を希望します 再処理も処分も手探りの状態で、核のゴミを後世に残す事、とても恥ずかしいと思います。
日本人の技術力で、原発は輸出できるまでの大きな産業の一つになってきた、それは誇らしい事だと思います。
しかし、これだけの大きな事故を起こした事により自らの過ちに気付き、次は核に頼る事のない、新たなエネルギー政策に転向し、そこにこそ日本人の技術力を、繊細ながらも大きな情熱を注い
で欲しいと願います。
原発の開発、維持にかかる費用を、廃炉の為と新しい方向に使えるよう願います。
しかし、原発の研究は終わらせてはいけないと思っています。日本こそ、真摯に望まなくてはならない分野だと思っています。
地球上に原発が存在する限り福島と同じような、それ以上の事故が起こる可能性があります。
世界から支援を受けたように、その時には日本が一番に駆けつけ手を貸す、世界中に恩返しをしていく必要があると思っています。
そして、私が日本人として出来る事は電気の無駄遣いをやめる事だと思い、実施しています。
日本は変わるべき時が来たのだと思います。敗戦からの復興を成し遂げた日本なら、変われると思っています。
「原発ゼロシナリオ」で即時０％、希望です。

58044 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現実的な選択肢として非常に難しいことは承知原発
ゼロを訴えたい。ただ、具体的な議論を行い有効な知
見を深める場が無い。
絵に描いた餅の理想論と、煙に巻くような現実論が水
を掛け合うばかりの現状を変えたい。

原発が必要な理由は理解しています。
エネルギーと言う本来の目的を超えて、大きな事業になりすぎた事に尽きます。
原発無しでも電気は足りてしまうことや、効率の悪い原発は海水を温めて莫大なCO2をばら撒いている事、安全が幻想に過ぎない事、電力はじめとする特定の企業の利となり財となってしまっ
ている事、数百年～万年単位で続く放射性物質の害悪。
あとひとつでも原発が暴走すると日本があらゆる面で存続の危機に瀕する事。

私は自ら調べて知りましたが、3.11後多くの人がもう既に なんとなくは知ってしまっていて、日々繰り返されるおためごかしにうんざりして居ます。

原発に依って成り立っている人が原発を続けたい気持ちは理解できます。
原発と言う事業は非常にたくさんの矛盾や無駄を内包した大きなシステムで、その
矛盾や無駄こそが、利潤や益を生む依り代だったのですから、国策として支援されてきて、このままえこひいきされ続けたいのは当然でしょう。
でも結局はお金の問題です。

私個人としては、国策に群がるもろもろのえこひいきはこのままで構わないと思っています。
結局お金の問題に収束するのであれば、お金で解決しましょう。
でも、原発はあまりにもリスクが大きすぎるので他の方法を本気で探り進めましょう。
建前やきれいごとはどうでもいいのです、子々孫々まで生き残れる環境を本気で考えて創って行きましょう。

これこそが日本が未来において輝ける分野であり、姿であると思います。
力のある方は何卒、子供たちとこの国の未来のために、その力を振るってください。

58045 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

原発ゼロのシナリオ。2030年までに原発をゼロにする
のではなく、即刻の原発ゼロを主張。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、
被介護者、子供、老人は守らなければならない。

58046 個人 無職 ５０代 男性 安全性の確認が出来ない原発は絶対に稼動してはい
けない。

現状で認識されている、地震、津波、断層等のリスクに対応できていない原発は稼動しないこれを徹底しないと、その先のエネルギー政策が、感情的なものになってしまう。不安のある原発は
動かさない。不安を解消できない原発は、廃炉にする。こっれがで着ないなら、即時原発全廃もやむ終えないと思う。なぜなら、現存する原発の安全性確保に真摯な姿勢をもてない行政や電力
会社には原発を扱う資格がないから。

58047 個人 自営業 ３０代 女性 日本における原発の比率をできるだけ速やかに「0％」
にすることを望みます。

　私は、将来巨大地震が発生した時、福島第一原発のような事故が再び起こるのではないかと懸念しています。最近の調査により各地の原発の付近、または直下で活断層が発見されていま
す。こうした断層はいつ動くか分からないし、地震が起こってから断層が発見されることもあり、地震国・日本では原発を安全に稼働させることは不可能だと思います。
　また、火山噴火の対策が全く取られていない、言及すらされていないのが不安です。火山灰は送電線をショートさせ、大規模な停電を起こすと言われています。これが原発への送電線で起こ
ればまたメルトダウン級の事故が起こるのではないでしょうか？しかも火山灰への対策は非常に困難です。
　地震と火山、あらゆるケースを想定して備えるなど不可能ならば、原発は日本で稼働させるべきではないと考えます。

58048 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオ支持。ただし、2030年までにゼロではな
く、現時点から原子力発電所の稼働を停止していき、
可及的速やかに原子力発電量をゼロにする。途方も
ない毒性の使用済み核燃料をこれ以上排出してはな
らない。

エネルギー使用は右肩上がりに増え続ける、という前提を考え直すべき時。関東地方のこの夏の電力は、原子力発電所の稼働なしで乗り切ろうとしており、今までの電力使用および節電、節エ
ネルギーを技術的、社会的取り組み的に考え直す。

使用済み核燃料は途方もない時間をかけて毒性が弱まることから、すでに現時点から排出を抑制することがなにより必要と考える。

58049 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ２０３０年原発ゼロシナリオを希望しますが、即時廃止
を求めます。

原発存続するには地震が多すぎます。安心できません。

そして是非日本の技術力を自然エネルギーの開発に費やしてください。日本の力を埋もれさせないで下さい。世界をリードできる技術です。

58050 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電は今すぐにやめるべきです。今まで原子
力発電の開発・維持に使っていた予算は、風力発電、
太陽光発電、水力発電等の自然エネルギーの開発や
その助成に回すべきです。

去年の東日本大震災に伴う福島第一原子力発電所の事故は、日本の広範囲に放射性物質を拡散させました。今回の事故による放射背物質は広範囲の土地や海を汚染し、その結果、農産物
や海産物を汚染しました。このことにより、私たちは、今もなお、また将来にわたり、食の安全の問題と向き合うこととなりました。
今回の事故では、高い放射線量により住むところを奪われた人もいます。私の住む東京は、放射線量は立ち入りが規制されるほど高くないとされていますが、実際はホットスポットがあり、本当
にこのままここに住んだままでよいのか不安のまま住んでいます。
事故当時は、東京にも多くの放射性物質が福島第一原子力発電所から流れてきており、雨の降るタイミングによっては国の経済・政治の中枢である東京も立ち入りが規制されるほどの放射線
量になっていた可能性があります。
このことから、原子力発電はひとたび事故が起きると広範囲で長年にわたり甚大な被害をもたらすことがわかります。また、国を機能させなくなる可能性もあります。
現在、政府は原子力発電による事故を防ぐための方策を議論していますが、それは、去年のような事故を完全に防げるようなものではありません。
そうであるから、たとえ事故が起きたとしても、その被害が少なく、比較的狭い範囲で被害が収まるようなエネルギーの利用を進めるべきです。火力発電は、地球温暖化に影響を及ぼすという問
題がありますが、住むところがなくなることを考えると、許容すべきです。また、自然エネルギーの開発を進めることで、経済も発展すると思います。これは不可能ではありません。

58051 個人 その他 ４０代 男性 NO NUKES. STOP ROKKASHO. genpatsu kiken

58052 個人 自営業 ４０代 男性 段階的に原発０％を目指す方向性 段階的に原発０％を目指す方向性を支持します。
即原発停止は現実的に不可能だと思いますが、工程表を作り段階的に０％にしていくことは可能だと思います。放射能廃棄物の処理方法の解決がこれまでの歴史の中で出来なかったことなの
でこれから先も難しいと思います。

58053 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は2030年までにゼロにして欲しい 原発事故のリスク、核廃棄物の処理等、将来に渡って不安や負担を残すのは避けたい。

58054 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ支持 原子力発電所の設備的にも人的にもリスクが高過ぎますし、核廃棄物の処分が決まっていないものを続けるのは、後世への負担が大き過ぎます。

また、電力会社など保護ののために稼働させているとしかか思えません

58055 個人 自営業 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望致します。 ただし、２０３０年までにゼロではなく即時ゼロを希望致します。

原発がなくても経済はまわり、電力も十分足りているという事が、はっきりとわかったからです。

58056 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発ゼロ 原発ゼロ

58057 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 40年廃炉を粛々と実施しつつ、再生可能エネルギー
を育て、2030年迄に原発ゼロを目指すべきだ。原発稼
働なしには利益を出せない電力会社は、原発部分を
切り離し他社との競争的環境ので再出発させるべき
である。

原発にいかに「安全」を唱えても、万が一は必ず発生するし、現実に発生した。発生した時の破局的影響は社会の存続そのものを脅かすもので、2度目の「フクシマ」は決して起こってはならない
ことを考えると、中長期的に脱原発を行う必要があることは明らかである。原発が電力の安定供給に貢献していることは認めないではないが、今夏の電力の需要、供給見通しに見る通り、原発
の稼働がゼロであっても、足りなくなる電力量は全国的にみれば数％（10％以下）である。足りない地域には融通し、節電技術、蓄電技術を発展させ、再生可能エネルギーを増やせばこの数％
をカバーすることはさほど困難ではないと考える。火力発電の増加による燃料費の短期的な増大は、節電、蓄電、再生エネルギーの拡大、充実によって解決されるべきであり、原発の復活に
よって埋め合わさるべきではない。原発の不採算性は、廃炉と放射性廃棄物の処分にかかる、ほぼ無限大のようなコストを考えると、現状でも過小評価されている。事故が起こる可能性と、核
のゴミの問題を見て見ぬふりをすることで、当座は利益が出ているように見えるが、巨大なリスクと巨額のツケを先送りし続けていると悟るべきだ。長い目で見れば原発から早期に撤退すること
が電力会社をも救うはずである。問題は原発にこれまで巨額の投資を行い、現在も行っている巨大電力会社が、急速な脱原発によって投資の回収ができなくなり、新たな電力会社が育ってい
ない状態で経営危機に陥ることであろう。この時一時的ではあろうが「電力危機」が実際に起こる可能性がある。日々の発電、送電を行いながら、巨大電力会社を解体・整理すべきである。発送
電を分離し、さらに発電部門から原子力部門を切り離し、新規に参入する発電会社がこれにフェアに競争できる環境を整えて、再出発させる。切り離された原子力部門は国がハンドリングせざ
るを得ないだろう。廃炉、核のゴミ処理、いったいどれだけの費用がかかるか分からないがこれは公共（残念ながら国民）が背負わざるを得ない。原発は壮大な失敗システムであった。

大麻石油資源にとって代わる天然エネルギーです。
 
大麻は１haあたり１０トンの油の生産量があります。種以外にも茎から油が採れます。これは、菜種油の１０倍の生産能力です。

ブラジルが世界をリードしてサトウキビからバイオエタノールという燃料を作り、ガソリンや軽油の代わりに使うという試みを成功させ、アメリカも後追いで事業拡大しましたが、この政策は、熱帯
雨林の大量伐採や食料不足という新たな環境問題を生み出してしまった為、持続可能なエネルギー政策とはなりませんでした。
 
サトウキビは栽培できる地域が限定される為、液体燃料を精製する効率はいいものの、このような事態が起きてしまったわけです。
 
実は、サトウキビと同じことが大麻でも出来るのです。
 
大麻は現在不毛地帯と言われ荒地となっているところでも無肥料・無農薬で隆々と育つ逞しさを持った植物です。
 
南極大陸とグリーンランド以外では、何処でも栽培が可能なのだそうです。
 
そこが例え、過去に核実験や原発事故で放射能汚染された土壌であったとしても･･･。
 
大麻の成長は著しく早く、１か月で１ｍ伸長し、４か月で４ｍに達します。
 
地下部は直下型に根が生える為、余程強固な岩盤に妨げられない限り、地上部同様地下４ｍまで大地を耕してくれる事になります。
 
また根が横に展開していかないので、栽培密度が高く、耕作地が効率よく使えるという利点があります。
 
中国では一大国家プロジェクトとして大麻栽培が推進されているそうです。
 
大麻からは、ガソリン、軽油、灯油、ジェット燃料などほぼ全ての液体燃料を作ることが可能で、プラスチックも作れるのです。
 
実際、ドイツのほとんどの自動車メーカーが、大麻プラスチックをドア部分の内材として使い、フランスでは、大麻断熱材が普及してきています。
 
氣づいてみたら、アメリカとその属国である日本だけが、この世界の趨勢から取り残され、日本はどんどん値上がりする石油をアメリカから買い続けてさせられていたのです。
 
原発も石油なしには１ミリも動かせません。
 
それどころか、衣食住全ての産業が石油なしには成り立たない構造に作り上げられ、農林水産業も石油がなければ成り立たない構造です。
 
つまり、日本のほとんどの産業界が生み出す富は、最終的に石油代としてアメリカに上納する仕組みになっているというのが、裏読みした日本経済の姿なのです。

日本では縄文時代から５０年前まで、生活と文化に欠かせなかった大麻を復活させることが、エネルギー問題解決の最良の方法なのです。

58042 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ政策とCO2削減を両立させる大麻の活用。



58058 個人 家事専
業

５０代 女性 選択肢は１．ゼロです。
人の命より大切なものなどありません。
原子力は地球を破滅させるものです。

1,ゼロ

原子力は人間と共存できないものです。いくら万全に対策をとっても１００％安全はありません。事実、福島では収拾できない状態です。
そして、原子力を運営していく上では危険を冒しても作業しなければならない人が必要になります。
費用も甚大です。
人間の健康に生きる権利を侵害しています。一部の人の利権のために多くの人の健康を害する原子力は断固反対です。

58059 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発絶対反対 例え、今すぐ全機停止は難しくても、日本政府は｢〇〇年に全機停止に向けた対策をとる」べきだと思います。なぜなら、これだけの国民が原発反対と意見しているから。｢痛みを伴うけど、原発
がいらない国にしていきましょう」と表明して欲しいです。今はSNSというネットワークが発達して、昔のように情報をコントロールすることは難しいです。原発は、国民の豊かな暮らしの為ではな
く、莫大な利権が動いているから止められない、という事が馬鹿じゃない国民は分かってきています。何兆円という原発造りにかかる予算をクリーンな自然エネルギー発電の実現に当てて、それ
こそ日本国一体でやれば実現できるはずです。今こそ、日本のテクノロジーと精神を世界に向けて発信する時だと思います。こんなに国民に信用されてない国のままでいると、世界に相手にさ
れなくなりますよ。そうなったら、原発の維持はますます困難になりますよ。その時はまた税金を上げるのですか？僕は子供ができたことで、今まで無関心だった政治や税金、原発といった事に
関心ができました。税金は上がっても意味があるなら致し方ないけど、庶民の血税が無意味な、考えたくないけど一部の利権の為に使われるなんてまっぴらです。京都議定書の目標達成に
は、企業もだけど、国民一人一人の行動が必要です。原発のいらない日本も国民一人一人の行動が必要です。3.11依頼、原発がいると思う人はどれくらいいるのですか？全て民意に委ねるこ
とはしなくていいと思いますし、それは国民が選んだプロの政治家が決定するべくだと思います。ただ、原発の稼働だけは、国民の意向にそうべきだと思います。基本的な意見は、原発反対で
す。それでも次々と原発を稼働させていくなら、誰もが納得する説明を分かりやすい場で行なって下さい。

58060 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオを推薦します 原発が危険だからです。
どんなに安全性を考慮しても、
想定外が起きます。
事故が起きたとき、本当の意味で責任をとれる人が
この世界にいると思いますか。

今年の夏の電力データから
原発がなくても大丈夫かをしっかり検討してみてください。

原発の安全性を図るために
大きな時間とコストを費やすよりは、
そのコストを自然エネルギー開発に費やした方が良いと思います。

100年後の日本人や人類が
今のあなた方をどう評価してくれるかを考慮して、
ぜひ冷静に、国民の意見を参考にご判断ください。

58061 個人 その他 ４０代 男性 再稼働反対、原発ゼロにして下さい。 再稼働反対。原発ゼロにしてください。危険が多すぎますし、事故が起きたときの被害の規模は震災連鎖で発生した事故を見れば明白です。使用済み燃料についても処理にかかる年月、コスト
ともに効率が悪いと思います。また核兵器への転用が懸念されています。さらに世界が核から抜け出し日本が取り残された場合、最後まで使用していた日本に対し、処理等の負担を課せられ
ることはないのでしょうか？世界に先駆け自然エネルギーへ日本が転換するのであれば、私は政府及び東京電力を応援し協力します。ただし、エネルギー供給の負担を東電へ一極集中させる
のは酷だと思います。送電線を国有化し、自然エネルギーをもとに供給できる企業にも使用を認めてはいかがでしょう？とにかく国民全員で、新しい未来へたどりつかなければなりません。今ま
では今まで・・・これからが重要です！みんな一緒に1人残らず、新しい住みやすい国、日本へ！

58062 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存をパーセンテージで議論するのはナンセン
スだ。

たとえ1%であっても事故が起こった場合、国民の数%が被害を被ることは避けられないことであり、それが15%なら許容できるとか20%は我慢出来ないとかという思考をすることはバカバカしい。福
島の事故が収束していない今、未来の重要な決定を今成せる筈はないと思います。子々孫々にまで大きな影響を及ぼす原発の是非をなぜ今問うことができるのか、信じられない思いです。

58063 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 福島第一原子力発電所事故による放射能汚染とそれに伴う大規模な被害を理由とし、ゼロシナリオを選択します。

58064 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発反対 日本の
世界の未来を守る為　　日本の全ての原発の廃路を望みます。

58065 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発が一部の企業や人が儲かるようなシステムはやめて、抜本的なエネルギーのシフトが望ましい。事故が起きてしまえば誰も責任など負えない、人類にとっての脅威であることは福島を見れ
ば明らかです。
絶対に事故や天災が起きないという保証も全くない。
こんな状態で再稼働を決めるなんてありえません。

58066 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発のあるべきかを考えて 昨年の東日本大震災からこちら脱原発を訴える声がよく耳にいたしますが　今現在のことを考えると原発再稼動は当たり前なほど当然なことと考えております。
確かに事故やましてこの国は地震大国でありますので原発が漏れた･･放射能が･･
怖いのは私も人間なのでわかります。
しかしながら、多くの方が考えているように、今この国の現状は電気がなければ成り立たないものですね。
「脱原発」それをしようとするとまず考えるのはどこからどのようにして成り立つのかと
原発に頼らないとするとその施設を造るために財源はいったいどかからもってくるのかなどと･･･。
太陽光発電もガスで発電も様々にありますが、それを各家庭で行うにも大変困難なものです。

実際問題を考えてから唱える方は唱えてほしいですね。

いまさら電気を使わない生活　今から４０年ほどくらい前の生活でしょうか･･それはとても今現在の私たちには無理でしょう。

やがて、いずれは原発に頼らない生活ができるかもしれませんが、今すぐに！というのはまず不可能だと個人的に考えています。

大切なのは地震でも(無茶だろうけど)事故で放射能漏れを起こさない施設を造ることが今現在私たちができる一番の問題ではないのでしょうか？
「脱原発」はその後少しずつ実現をしていければと思います。

今はまだ悲しみと怖さでわからない日常を皆が送っています。
いきなりの急変化より大切なのは一歩一歩の努力しか他ならないものではないでしょうか。
まずは事故を起こさない、そして努力を怠らないことが今できることなのではないでしょうか？　私は、再稼動賛成です。
怖いのは一緒。

今すぐは無理でしょう、この国ならでは、だからこそのことがきっとできると思います。

58067 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギーと環境のまえに！ 官邸前デモ、文科省前デモ、大飯原発デモ、これらのデモで国民は意見を表明していたのにもかかわらず、延期や、国民との対話を諮ろうとせず、福島県からの避難者の心情を顧みず、大飯を
再稼働しましたね。特に官邸前デモ時、「大きな音ですね」発言の野田さんの発言や、枝野さんの国民との直接会話の拒否、そのような態度を取られた事、残念ですが皆知ってしまいました。私
は「エネルギーと環境」を話し合うのは二の次で、東日本の多くの県（東京都も）に何十種類もの放射性物質が降り注ぎ、国民被曝させていただいたのです。

今はそんな意見募集をしている時ではないんです。仮設住宅でお金が底をつき３日間食事ができず、仕事もない方、これからの希望が見いだせない方。

福島県で法律が勝手に変えられ、２０ミリになり、山下氏のシコリの大きさだけで検査頻度が決まるとか、甲状線検査だけですよね福島で出来るのは…山下氏がドイツで言った人体実験は今進
行中なんですよね？そんな危ない場所から避難出来ない方。　　このような方の事を優先して議論して下さい。ここのポイントに政府の力が注がれていない事を国民は知っていて国民は憤慨し
ているのです。　　国民の「いのち」を守る気あるんですか？

58068 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発事故における甚大な被害で多くの人命・健康が
損なわれるリスクが、CO2排出削減の進捗の遅れの
リスク以上の悪影響があることから、2030年までのな
るべく早期に原発比率ゼロにすべき。

原発事故における甚大な被害で多くの人命・健康が損なわれるリスクが、CO2排出削減の進捗の遅れのリスク以上の悪影響があることから、2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにすべ
き。

58069 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所の稼働には反対です。 安全に絶対はありません。不慮の事故や想定外の災害もあるでしょう。福島での事故を収束させられる技術もなく、いまだ放射能を垂れ流している状態で、いつ起きるかもしれない同様の事故・
災害に対応できているとはとてもいいがたい（可能であるのならば、いますぐ避難地域に人が住めるようにできるはず）。そんな危険かつ不完全なものを、これ以上そのままにしておくことはでき
ないのです。電力が不足するというのなら、代替手段を提示するのも国の仕事です。

58070 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所は日本には必要ないです。 多少電気代が安くなるとしても、一度事故を起こすとその周辺地域が住めなくなったり、環境汚染で生態系を大きく破壊してしまうのであれば本末転倒です。
このまま事故がなくても稼働させ続ける限り核廃棄物は増え続けるのですから
人命云々よりも、経済的にも長い目で見れば益々お荷物になると感じます。

58071 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電をとにかくやめること、出来てしまった放
射性廃棄物や今ある核燃料、原子炉を安全に処理す
ることを最優先し、原子力ゼロでどうやって生きていく
かをみんなで考えたい。

取り返しのつかない事故が起こってしまった今、原子力発電がとてつもなく危険で、また事故が起こる可能性があることははっきりしている。原子力については今ある設備や核廃棄物、核燃料を
出来るだけ安全に処理することに全力を尽くし、再稼動はもちろん行わない。人類だけでなく地球全体にこれ以上ダメージを与えないために、最善を尽くそう。

58072 個人 自営業 ２０代 女性 原発依存０％を求めます。現在の電力の使い方を再
度見直し、本当に必要な電力値を算出し、無駄を省く
事を求めます。

原発依存０％を求める理由は、原発が使えば使うほどケアをしないといけない悪循環なシステムだからです。それによって生まれる利潤よりも、地球に対するリスク、私たちの国に対するリス
ク、個人に対するリスク、それらのリスクの方が大きいと思います。今大事なのは、必要な電力を算出し、それを原発以外の発電システムで補う事だと思います。それによって原発を受け入れて
来た地域に不利益が生じることもあるかもしれませんが、原発を受け入れざるを得ない状況にあった不幸な地域の本当の不幸の原因を取り除き、原発依存せずに経済が回る状態を作ってあげ
ることも政府の責任だと思います。それぞれの地域が、原発があれば豊かになれる、と、様々な危険に目をつぶってでも受け入れてしまう状況を、政府は利用するのではなく、きちんと状況をふ
まえて対策を取ってあげるべきだし、それらの活動がきちんと行われることによって日本全体の幸福度や経済状況の改善に繋がると思います。また、軍事的な意味での原子力は、もう充分蓄え
があると思うので、現時点以上に蓄えを増やすことは、制御不能なレベルまで材料をそろえる事になり、まったく必要ないと思います。以上、原発依存０％を求める理由でした。

58073 個人 自営業 ４０代 女性 原発絶対反対。原発によるエネルギーは使いたくな
い。

原子力発電の安全性が全く保証されていないのに、なぜそんな危険なエネルギー供給源に頼らなければならないのか、わかりません。世界の先進国が脱原発の道を選んで歩み始めていると
いうのに、今回の震災で大打撃を受けた日本が何故未だに原発を捨てられないのでしょう。
東電が原発を捨て、新たな安全で環境に優しいエネルギー供給源開発に資金が必要だというなら、私は電気代値上げを甘んじて受け入れます。
次の世代の為に、今、私達が原発ゼロを選択するのが義務だと思います。

58074 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)原発の事故リスクは定量化できないほど大きい、
(2)再生エネ産業で新たな雇用を生むことは可能、(3)
イノベーションは常にどの業界でも起きている、以上
の理由から原発ゼロを目指すべき

原発ゼロを目指すべきです。

(1)原発の事故リスクは定量化できないほど大きい
原発の発電コストの再試算がいろいろなところから出されているが、事故発生確率、賠償リスクは決して定量化できません。なぜなら、被害とは実質賠償が発生している額だけでなく心理的損
害も含め膨大に広がっているからです。風評被害が取り立たされますが、その裏では消費者はみなストレスを受けており、大きな社会的損失を生んでいます。ここまでの影響は定量化すること
はできませんし、できない限り、原発の発電コストは無限大に大きくなるとしか思えません。

(2)再生エネ産業で新たな雇用を生むことは可能
立地自治体での雇用問題もよく取り立たされます。これは短期的には確かにもっともな意見のように思えます（その元凶を生んだのも原発だろうという点もありますが）。ただし、圧倒的に足りて
いないのが新たな産業をうむという発想です。原発が当初自治体に落ちたときも今と同じような発想であったはずです。その自治体には産業も無く衰退の一途だったのでしょう。そこに原発がき
て潤った。それができて、なぜ今再生エネを原発のように潤いの種として扱わないのでしょう。マーケティングの理論に則っても、成長期に入るであろう再生エネ産業でなく、確実に衰退期に入っ
ている原発を自治体が使い続けるというのは、もはや中毒に陥っているとしか思えません。

(3)イノベーションは常にどの業界でも起きている
再生エネの課題として挙げられるのは不安定性とコストでしょう。しかし、この点にもエネルギー業界だけに起きる不思議なことがあります。あらゆる産業には常にイノベーションが起きており変
化が起きています。分かりやすい例がクールビズです。これまでの夏場のスーツから一気にノージャケットノーネクタイになりました。そのとき服飾業界はネクタイ需要が落ちるとし反発したそうで
す。しかし今はどうでしょう。カラフルなシャツやおしゃれなジャケットパンツで明らかに新たな需要を生んでいます。おそらくクールビズの始まる前以上でしょう。確かにインフラという特性上、ドラ
スティックな変化は危険とも思えます。しかし、それを回避できる優秀な人材が電力会社にはいるはずです。彼らに任せてみませんか。政策が動けば産業は追随します。

58075 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発はいりません。福島の事故があり原発のおそろしさを日本人は思い知らされたはずです。私の実家も福島で、親戚はまだ避難所生活です。
たかが電気の為に原発のような危険物に頼っていてはいけないです。電気が必要なら、自然エネルギーの推進に真剣に取り組んでください。
無駄な照明をもっと減らし、本気で節電に取り組んでください。
日本は何もかも電気に依存しすぎています。原発をなくすことに全力で取り組めば必ず原発なんて必要のない社会になれると思います。
これからをこの日本で生きていかなければならない子供たちのためにも、原発はいりません。



58076 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発シナリオゼロを支持します。 原発シナリオゼロを目指します。
[地方自治のシステムについて]
地方自治が交付税など助成目的、雇用促進などの為に地方の廃れていきそうな地域に原発推進をしてきましたが、
実際は双葉も一時的には潤おったものの、常に原発を追加していかなければ地方自治のやりくりとしてはとても苦しい状況にあったと聞きました。
そしてその原発を追加していくカラクリが一部の人の金儲けの為に作られたシステムであること。
実際に今双葉町では、原発で出来た雇用の恩恵もたくさんうけたでしょうが、
原発の事故以来、事故収束の為に雇用は続いていますが、いずれ原発の収束が終わりに近づければその雇用もなくなり、また元のように双葉町の外に出稼ぎにでなければならないと、町長さ
んがおっしゃっていました。
システムとして、誰かが苦しまなければならない原発は将来的により維持が難しいのではないでしょうか？

[日本というブランド国の信頼]
タイへ２ヶ月ほど行っていたのですが、原発を避けに日本脱出をされたご家族に何組かお会いしました。
原発がなければ国外脱出することもなかったでしょうに、国民が安心して自国にいたいと思える国、もともと海外から見ても日本に期待と思えるくらい日本はブランド国でありますし、危険な国に
は誰でも足を運びたいとは思いません。

[風評被害について]
実家が宮城県登米市というところで米農家をやっています。
今は出荷できていますが、事故のあった１年は水、土壌、肥料、様々な不安を抱えて米作りをしています。
宮城県は震災、津波による甚大な被害があり食べて応援をしてくださる方も多くいらっしゃいますが、西日本以降に足を運べば、東日本のものは絶対口にしたくないという言葉を耳にしました。
個人の食事で、食べる自由はもちろんありますが、風評被害だけはどうしても数値とかでは相手方を納得できるものではありません。
福島以外でも近隣県の多くの農家、酪農、観光業、様々な職業の方が風評被害に
苦しまれています。
もちろん賠償もされるわけではありませんし、地元の信頼を取り戻すべく奮闘しております。
一度事故を起こした以上、原発を稼働させても安心、安全でやれるという絶対な保証はどこにもありません。
人間は完全ではないもの、人間の過信を改める為にも原発ゼロを目指します。

日本が戦争をしていたことは、今では絶対に同じ過ちは繰り返してならないとうたうように、原発は人間が起こしてしまった罪であり、将来世代への負の遺産であること、将来世代へ安心して受
け継げる国つくりを目指します

58077 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発依存に向けて至急方針をまとめていって欲し
い

原発の危うさが福島第一原発の事故で明らかになった今、従来と同じスタンスで原子力発電に頼っていくのはよくない。
このタイミングで新しいエネルギー源への舵取りをしなければ、国際社会の中で取り残されるのは間違いないと思う。
いままでの投資が無駄になることで一時的に財政や関連会社の経営が悪化するのはしょうがないものと諦め、至急方針転換して欲しい。

58078 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオです。 活断層だらけの日本に原発はリスクが高いと思います。

58079 個人 無職 ６０代 男性 人がつくったものに１００％安全はありえない。起因が
ヒューマンエラーであっても、自然災害であっても、一
度、原発事故が起きると一部であれ国土消滅に繋が
る。日本のような地震多発国が原発を持つべきでな
い。

今までは原発は、核の平和利用であり、安全な物と教えられてきたし、信じて疑わなかった。しかし、３．１１の福島原発事故が起きて、原発は絶対安全なものでないこと、多くの国民の健康被害
に直結すること、一度事故が起きると一部であれ国土の消滅に繋がることが明確になった。現時点では代替電力で原発分を埋まらないことから、今すぐに原発の全停止は困難であっても、長期
レンジでは絶対原発０を目指すべきである。将来の子孫のためにも脱原発に向って国民が結束し英知を絞って乗り越えたい。

58080 個人 パート・
アルバイ

６０代 男性 原発ゼロシナリオ 再稼働はしないでください。地球の未来を残すため。もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。

58081 個人 自営業 ７０代 男性 エネルギー　原子力発電は早急に廃止しなければ、
いつまた地震が来るかもしれません。福島のような事
故はII度とあってはならないと思います。
環境　エコロジー政策を推進していただきたい。

エネルギー　地震が多いという国情を考えたエネルギー政策でなければならないと思います。日本は地熱や海洋エネルギーに恵まれていますから、これを利用して発電するべきだと思います。
そのためには財政的支援が不可欠です。また電力の実質的自由化を早急に進め、多くの企業や個人が発電事業に参入できるようにしなければならないと思います。再生エネルギー買い取り
法が実施されていますが、多少の電気料金値上げには誰も苦情を言わないのでは。

58082 個人 無職 ６０代 男性 原発は必要悪（放射性廃棄物処理問題）だが種々要
因を考慮すればそれ以外に選択肢がない。寧ろ原発
比率を50%近くに上げ2050年頃迄は原発は動かさざる
を得ないという考えが、大震災後変わりました。

原発事故の原因は日本ではチャイナシンドローム等起きる筈がないという慢心、国家的レベルでの災害に対する危機管理の欠如、親方日の丸という電力会社の資質など云わば人災に近い要
因が根元にあったという点です。但し、2万人近くの方が死亡・行方不明という人的・物理的な未曾有な損害を被った我が国が今後の国の形、エネルギー対策を考える場合、絶対に忘れては行
けない、またこの大震災を明日の糧にし、二度と起こさないための基本方針を決めていかなければいけないと考える次第です。
１）原発比率：2030年迄に原発をゼロにする事は諸々の観点から事実上無理と考えます。できるだけ早い時期に全廃という事になりますが、時期は明確にする必要があります。私案では2050年
ですが、2030年という時期が前提であれば原発比率は20%です。正直な実感として15%でも20－25%でも余り変わりはないと思います。現実には大震災前でも原発の稼働率は70%程度で54基（大
震災後50基）あっても37基程度がフル稼働していた計算で、17基を廃炉にしても計算上は賄えていたという事になります。確か日本の電力政策は総需要量の20%程度の余剰電力設備能力を持
つ事であったと思いますので、逆にそれだけの余剰能力を持っていた事が、昨年の計画停電でも比較的影響を軽度に収める事ができたと思います。2050年という時期の根拠は最後発（大間）
の原発を考慮したものです。出来るだけ早い時期に原発ゼロという視点からは2050年は遅すぎないかとも考えましたが、ポイントは原発をゼロにするという視点でその工程など具体的な案を示
せば良いと考えました。
２）代替エネルギー：再生エネルギーは直近の問題解決にはなりませんので、化石燃料に頼らざるを得ませんが、やはり天然ガスが中心になると思います。勿論、太陽光発電・風力発電・地熱
発電などの再生エネルギー比率を高める必要性は言うまでもありませんが、ある程度（20年程度）の時間が必要です。直近ではＦＩＴによる財政的な後押しも必要ですが、過度にＦＩＴに頼るのは
危険と思います。恐らくあと10年程度で自動車のエネルギー革命が現実味を帯びてきます。原油の需要量は大幅に減る筈です。日本の化石燃料の総使用量でみれば、天然ガス使用量が増え
ても熱量ベースでは必ず現在よりも減る筈です。
３）大震災は天災であり原発事故は人災であるという視点に立てば、時間はかかるかも知れませんが、自ずと解決策は出て来ると思います。個別の利害関係、組織の垣根を越えた国家レベル
での大所高所からの戦略とその地域独自の背景を踏まえた解決策を見出す努力を是非やって頂きたいと思います。

以上
58083 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電はすべて廃止。当面は天然ガスを中心と

したエネルギーで代替しつつ、再生可能エネルギーを
早急に推進するべき。

原子力発電はまだ開発途上の技術であると考えます。放射性廃棄物処理および、福島のような重大な事故の際の安全な処理方法が確立するまで、研究炉のみとするべきと考えます。現在の
原発はいったんすべて廃炉にして、天然ガスを中心としたエネルギーで代替しつつ、再生可能エネルギーの開発を急ぐべきです。ドイツなど他国に出し抜かれる前に早急に進める必要がありま
す。

58084 個人 無職 ６０代 男性 まずは一定の安全を確保しながら、停止中の原発は
再稼動し、震災前の電力状況に戻す。
その後、原発依存度を下げる議論を実施することが
良いと思う。

全原発を再稼動させるのは、言うまでもなく経済活動への影響が心配だからです。
巨額な燃料費の増加は、近い将来電力会社の崩壊につながり、結局税金投入を招くと思います。
３つのシナリオから選択するのにも、経済への影響がはっきり分からず、漠然としたカンに頼ることになります。国の電力という重要なインフラの議論が、感情的なものであってはいけないと思
う。
原発事故によってふるさとから移動を余儀なくされた方達には、深く同情いたします。
東電はしっかりと保障ならびに再生への協力をはたして欲しい。国も東電に責任を押し付けてばかりでなく、一定の負担を見せる必要があると思う。原発推進は国の方策だったのだから。

再稼動後の議論としては、具体的に実施する必要があります。
たとえば、廃止する候補の原発の発電量は何万キロワット。その発電量を代替するためには自然エネルギーならどの程度の施設・費用が必要というように、費用対効果をはっきり示しながら議
論をつめて行くのが良いと思う。
電力販売価格が決まったとたんの電力業界参入の動きは、とても計画的な動きには見えません。
売電が進めば、進むほど利用者負担が増えていくのに、限度も設定せずに増加させて大丈夫ですか。

いずれにせよ、今の世論は感情的に過ぎていると思います。原発事故を見た後なので原発にアレルギーを持つのはしかたがありませんが、一旦冷静に判断する状況をつくる必要があります。
ＴＶ・新聞も原発廃止を強調しています。再稼動に賛成の議論・記事はまったくありません。
今の状況で再稼動に賛成すると、読者や視聴者にふくろだたきにされるかもしれませんが、こういった意見も報道して欲しいです。
経済なくして、国の安全・発展は望めないと思います。

58085 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はいらない。
たかが電気のために命を犠牲にするなんてバカげて
います。

一体、原子力ムラに年間何億というカネが落ちているのか。
私たちはそれを知らずにここまできてしまった。
でも、福島の犠牲のあとも、それを存続しようとするこの国の
姿勢には心底ゾッとします。
この国の子どもたちに明るい未来を！
負の遺産はいらない！
核のゴミはどうするつもりか？
再稼働などありえません。福島の収束、賠償が先。
政府は国民の意見を聞け！

58086 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年までに０％程度のシナリオをめざして進むべき 端的にいって、今後も東日本大震災レベルの地震がおこる可能性の高い日本では、原発はあまりにも危険だからである。震災がおきて福島原発のような事故がおこったとき、日本民族滅亡の
みならず、近隣諸国にまで迷惑をかけかねない。いったい、日本国土の大部分に日本人がすめなくなるリスクと、電気の不足するリスクとを比較したら、前者を優先してそれが実現しないよう努
力しなければならないのは自明ではないだろうか。

58087 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原子力の安全確保と将来リスクの低減」の項にすべ
て集約される。

「原子力の安全確保と将来リスクの低減」の項には、 「徹底した安全対策の強化によってリスクを最小化するとともに」とあるが、原子力のリスクは最小化すれば良いものではないことは既に福
島において証明されている。一度事故がおこれば取り返しがつかないのである。放射能汚染のリスクはゼロでなくてはならない。必然的に依存度はゼロとすべきである。現在政府が示している
安全対策とは、まったく暫定的且つ欺瞞に満ちたものであり、福島第一発電所の事故原因すら解明されていない状態で、何を持って「安全」と宣言できるのか。首相が「責任を持つ」とのたまって
いるが、万が一もう一度事故がおきて、国土が放射能に汚染されるたら”どのように責任を持つのか”。また、同項には「使用済核燃料や放射性廃棄物の発生を抑制することにより、将来世代へ
の負担を減少させることが不可欠である」とある。原子力により発電しているかぎり使用済み燃料は排出され続けるし、廃棄物も増え続ける。これらの処理の目途もたっていなし、どのような処
理を行おうとも、2万年以上の未来のリスクについて責任をもてる人間あるいは法人あるいは国家が存在するでしょうか？この地球は我々の子孫からの借りものである。我々はできるだけ破壊
しないように、汚さないように、子供たちに受け継ぐべき義務があるのでは無いでしょうか。まず第一歩として、毒を生む発電所を止めましょう。この項を執筆された方ももう気付いていると思いま
す。、正直な素直な表現に訂正しておきます。
１）脱原子力と既にあるリスクの安全確保と将来リスクの抹消
社会の安心・安全を持続可能な形で確保することが今は何よりも求められている。
原発事故の甚大な被害や地震国の現実を直視し、脱原発によってリスクをなくすとともに、使用済核燃料や放射性廃棄物の発生のこれ以上の増加をなくすことにより、将来世代への負担を減
少させることが不可欠である。他方で、すでに生み出してしまった放射能リスクへの安全を支える技術や人材を確保、開発することは必要であり、そうした中で、脱原発の道筋を具体化すべきで
あることに疑問の余地はない。

58088 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロ！原発は必要ないと思います。 原発が無くても、電気は足りると思います。そう試算している人がいます。
原発は人類を滅ぼします。
原発が無くても大丈夫な世の中にすると決めて、皆で努力すべきです。
また、事故が起きた時後悔しても間に合いません。
どうぞよろしくお願いします。

58089 個人 学生 １０代以
下

男性 オーランチオキトリウムで炭化水素を形成。
耕作放棄地、原発跡地に火力発電所、オーランチオ
キトリウム培養地などを建設。火力と再生可能エネル
ギーでの経済的、生活的に無理を抑えたゼロシナリ
オ。

発電をオーランチオキトリウムによる火力発電と再生エネルギーに変える。
排水による富栄養の水や生ゴミなどの有機物をオーランチオキトリウムに食べさせて石油の原料となる炭化水素を形成。水質汚染、ゴミ問題を一緒に解決が可能。技術面ではほぼ確立できて
いる。資金面は積極的な募金と国のある程度の投資で十二分に可能です。またオーランチオキトリウムの油は重油に近く、
既存のプラントで精製することにより現在の機器で直接使えます。油の処理も
安く行うことができる。製造効率が良く、耕作放棄地、原発跡地を利用すれば、電力を充実させられる。環境面は日本のエコ技術、林業優遇で可能。総合的に実用性は完璧です。昔の失敗に懲
りないでください。

財政の名のもとに人々は今危機にさらされています。

58090 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電はもはや過去の遺産です。
間違った選択をまた繰り返さない為にも、過ちの経緯
と現実を真摯に見つめ
代替エネルギーへの変換をいま宣言すべきです。

現代の文明科学をもってして、人類が原子力を意のままに操作することは
残念ながら出来ないという事実があります。
莫大な研究費用を投じても、科学の進歩と共に原子力の開発と活用を続けるつもりがあるのは理解できます。ただし地球上の自然崩壊、人類の生命を天秤に掛けての
地球上を実験室にしてまで運営を続けるのはリスクが大き過ぎ、人類が行うべき
行動としては稚拙すぎる行為でることは、これまでのことから明らかです。

原発ムラを始めとする原子力推進派は、またもや同じ過ちを何度も繰り返す方向に向かいつつあります。
世界各国からは、今回の福島原発の事故のそもそもの最大の要因は、日本人という国民性が生んだ人為的な事故だとも捉えられています。
せめてもの償いとして、代替エネルギーへの変換宣言を行うのが過ちを犯したこの日本という国が示すべき、これからのエネルギーに対する方向性ではないでしょうか。

58091 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発やめて 頼むから原発やめてください。
子どもが生まれたばかりなんだよ

58092 個人 家事専
業

５０代 女性 即刻廃炉作業に入って下さい。
後のことは、それから考えましょう。

もうみんな気づいちゃいました。動かす限りゴミが出ます。自分で片づけのできないゴミを子孫に残すのは止めましょう。

58093 個人 その他 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」
放射能の影響が長期的にみても健康被害や土壌汚
染など不透明な部分が多すぎる。

とにかく正確な情報開示が必要だと思います。
原子力に頼らない他の発電に関する開発などに国家予算をさいてもいいと思う。
ソーラー発電をもっと手軽に家庭で設置できるようなシステムの確立も必要では。

58094 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電はもはや過去の遺産です。
間違った選択をまた繰り返さない為にも、過ちの経緯
と現実を真摯に見つめ
代替エネルギーへの変換をいま宣言すべきです。

現代の文明科学をもってして、人類が原子力を意のままに操作することは
残念ながら出来ないという事実があります。
莫大な研究費用を投じても、科学の進歩と共に原子力の開発と活用を続けるつもりがあるのは理解できます。ただし地球上の自然崩壊、人類の生命を天秤に掛けての
地球上を実験室にしてまで運営を続けるのはリスクが大き過ぎ、人類が行うべき
行動としては稚拙すぎる行為でることは、これまでのことから明らかです。

原発ムラを始めとする原子力推進派は、またもや同じ過ちを何度も繰り返す方向に向かいつつあります。
世界各国からは、今回の福島原発の事故のそもそもの最大の要因は、日本人という国民性が生んだ人為的な事故だとも捉えられています。
せめてもの償いとして、代替エネルギーへの変換宣言を行うのが過ちを犯したこの日本という国が示すべき、これからのエネルギーに対する方向性ではないでしょうか。

独自技術を売るための商売道具としか捉えていない心貧しい選択、長期戦略的なビジョンの欠落、原発排除ではなく今後も推進するという政府会見の表明を聞いたとき、日本という国の信頼の
ブランドが地に落ちた瞬間だと心から残念に思った。



58095 個人 自営業 ４０代 男性 0を目指すべき。
放射能廃棄物の安全な処理方法にめどが立たないと
いった理由だけで十分だが、併せて「地方と中央との
不平等」「前提条件が未提示」「国や電力会社への信
用」といった問題点を挙げたい。

1.地方と中央との不平等
地方と中央では経済格差がますます悪化してきている。過去、この問題を盾に地方にリスクを押し付けたのが、原発であり米軍基地であるが、そういった生命に関わるようなリスクを生活と引き
換えに追わせるような政策は、そもそも「法の下の平等」に反することであり、このような状況を積極的に是正しようとすることが国の姿勢として前提ではないか。
よく言われることではあるが、地方の人達の頬を札びらで叩いているようなものだ。

2.前提条件が示されていない
国民全体で議論というが、国は電力が足りなくなると言っているだけで、具体的な前提となる客観的データが示されていない。これでは議論のしようもないではないか。
本当に原発を稼働させないと経済は停滞するのか？生命維持に必要な電力が賄えないのか？メディアから聞こえる学者たちの意見はまちまちで、一般人である我々はどう判断すれば良いの
か？
原発容認／反対派の学者もある程度納得できるシミュレーションパターンを、一つでなくても良いから、いくつか国民に提示してほしい。
できればそのシミュレーションを出す経緯をメディアで放送して、多くの人が納得行く提示の仕方をしてほしい。
議論はそれからだ！
（議論と言いながら、データを欠いた意見を集め、最後に「これは論理的でない意見だから」とバッサリ切り捨てる、などということは、まさかしないでしょうね？）

3.「クリーンエネルギーの政策イメージ」の表記について
2に付随することであるが、なぜゼロシナリオの但し書きに「経済負担が重くなる」や「厳しい規制」などと言う言葉を太字で書くのか？
意見を誘導しているようにしか思えない。
本当にそうであるならば、しっかりと注記する必要はあるだろう。しかし2でも書いたように、前提となるデータが多くの人が納得の行く形で提示されていないではないか？これでは単なる脅し
だ！

4.完全に信用を失っている
原発は安全だと国ぐるみで言いながら、これまでも原発をめぐるトラブルは枚挙に暇がなかった。しかも事故後も、さまざまなトラブルが報道されているではないか。
先日も事故調の報告にもあったように、福島に関しては人災的要素もかなり大きい。想定外と言いながら、津波による被害はこれまで指摘されていながら、十分な対策をとっていなかった。
それでいながら、これからも国や電力会社を信用しろという方がおかしい。
明確な情報開示がなく、信用できるわけがない。

58096 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを強く望みます。(1)日本は他国と違い、
地震国である事(2)その代わり、太陽、風等自然に恵
まれている(3)原発に事故が起これば、その地域の人
だけでなく、日本人全体の問題になる（補償費用等税
金で負担）

福島の原因が人災だったと先日発表があったが、人災であってもなくても、一度事故が起これば、人も住めなくなり、人生が全く狂ってしまう。未だに補償費用の決着もついてないし、使用済み
核燃料の処理も出来ず、人体には多大なる悪影響があるにも関わらず、原発の再稼働させる東電や政府関係者の真意がわからない、ドイツでは経済活動の面からでなく、倫理上の観点から
原発の廃止を決めたようだが、日本でもそのような考えを取る政治家がいないのが残念である。これからの、経済活動は、電気の供給あるなしに関わらず
人口減に向かっている今、規模の縮小が必然となり、日本はいかに
自然と共生し、物質的豊かさではなく、精神的豊かさを求める時代に突入したと思うので、原発は最も不要と思われる。原発の甘い汁を吸っていた人々もそろそろ引退の時期ではないでしょう
か？これからは自然を破壊することのない再生可能エネルギーに重点を移すべきだと思う。しかも、早急にする必要があると思う。

58097 個人 その他 ３０代 女性 原発０，（全く依存しない）を支持します。 どれだけ安全対策を行っても、結局は人が管理し動かすモノ、事故が起きる可能性は0にはならない。事故が起きた後、これほどまでに被害が拡大し、長引き、収束する術を持たないような代物
に依存するのは馬鹿げている。完全に制御できないということは、人間が手を出して良いモノではないということだ。

ましてや、電力不足に関しての情報も、電力会社の言い分は甚だ信用ならない。

国もこれまでの政策が間違っていた、一部の利権に囚われて国民のための豊かな国作りを怠っていたと言うことを認め、大きな方向転換に舵を切るべき時が来たのだと悟って欲しい。今やらな
くていつやる。原子力発電に頼っていくことがいったい誰のためになるのかと、腹を据えて考えて欲しい。政治家になった以上は、しっかりとした国作りに努めて欲しい。民主主義国家なら、きち
んと国民の声を聞け！

きちんとしたことに使われるなら、税金増えたって構わないと思う。

原発はいらない！　NO NUKES!!!

58098 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は今すぐ稼働0に。日本に原発はいりません。 福島の原発事故とその後の東電、政府の対応は、日本に暮らす一般市民にとってはまったく理解不能なことばかりです。「大飯原発」について、安全が担保されたとは、何を根拠に言っているの
でしょうか。福島は相変わらず不安底で、収束からは程遠いことを国民の多くは知っています。私たちは、昨年の震災と原発事故を受けて、今後の日本のエネルギーや、国民一人ひとりの生き
方も変わっていかなくてはならないはずです。

58099 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は直ちに止めてください なんと言おうと 危なすぎます
福島の方をバカにしないでください
事故後の対処の悪さ（２０msv/yは大丈夫と未だに福島に住まわせている）年間１msv/yな場所まで移住させるべき それも出来ないのに また原発を動かそうだなんて頭がおかしい

58100 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 原発は使用済み燃料の処分技術が未確立。事故時放射能障害が巨大で人間が対処できない。これらを解決する見込みが殆んどない。従ってゼロシナリオとすべき。そして、節電の努力をし、
需要総枠を極力下げるべきである。夏の電力需要が春の6割強という事態は異常である。

58101 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを指示します。
本当であれば原子力発電は即刻中止し原発は全て
廃炉にする事を望みます。

今回のような事故がおきた時の賠償も出来ないのに、限られた国土を人の住めない場所にしたと言うのに原子力発電が他の発電に比べコスト安とは考えられない。
核廃棄物も永遠と作られて行きそれを管理する人も場所も何処にあるのか、人が制御できない以上、利用すべきではない。
地熱発電など、もっと日本にある資源を見直そう。国定公園をもっと有効利用しよう。放射能で大地や海を汚すより。

58102 個人 その他 ５０代 男性 「原発０％を選択します」原子力発電に頼らなくて済む
エネルギー政策を、供給、消費の両面から考えるべき
である。原発の再稼動は、少なくとも、福島原発の事
故原因が完全に解明されるまでは行なうべきではな
い。

　国が行なうべきことは、まず、国会事故調が指摘した「構造的な問題」を検証することである。日本の原子力政策は、報告書が指摘しているように「原発を推進する都合に合わせて」行なわれ
て来た。安全性を無視した電力会社の収益主義とそれに合わせた原子力保安委、通産省（経産省）の姿勢が、今回の惨事を引き起こしたことは明白である。安全は、収益と切り離して判断され
なくてはならず、それがまともな国家の判断であろう。福島の事故が、東電の報告書にあるようが「予想外の津波による避けられない天災」ではないことが、２点についてはっきりした。ひとつは、
地震そのものによる原発の損傷の疑いが強くなったこと、第二は、津波が十分に予想されていながら東電が全く対策を行なわず、政府もそれを追認して来たことである。この点を政府自らが認
め、官僚の無謬主義と決別することで、これまでの原子力政策の誤りをはっきりと認めることが前提となる。

　これまで、国のエネルギー政策は「できるだけ電気を使う」方向に進んできた。これは、設備投資をすればするほど儲けが大きくなる電力会社の意向とピッタリ一致したものだ。電気代の優遇を
認めるなどの便宜を払って「オール電化」を進め、「安全性に問題がある」として家庭用のガスの使用を制限（コンロの温度制限など）して、電気を使うように「誘導」してきた。大量に電気を消費
する場合は安くしてまで、電力消費量を増やす努力をしてきた。その背景には、原発を増やしたい電力会社／経産省の意思が働いていた。これは、二つの点で、国民の願いとは異なる。

　第１に安全性の問題である。家庭用のコンロで仮に年に100件の火災が起こっても、地震でガスによる火災が起こっても、被害は限定的である。もちろん、起こらないように努力することは必要
だが、原発の事故とは比較できるものではない。質的に異なる。直接的に「住めなくなる」「食品が汚染される」だけでなく、被害は何代にもわたって続く可能性がある。それが「可能性」だけでな
いことは、最近のチェルノブイリの被害調査でも明らかになって来た。原子力発電の安全性を他のものと比較することは、そもそもできないのだ。

　第２に経済性の問題がある。原発の発電コストとして公表されているもののなかには、原発を推進するために投下された税金（特殊法人などを迂回したものも含め）は含まれていない。また、
廃棄物の処理費も含まれていない。「原発は安い」と長い間思わされて来た多くの国民は、原発を動かすために本当に必要な費用を知ったら驚愕するだろう。原発が「コストに見合わない」こと
は、すでに世界の常識になりつつある。こうしたことをこれまでのように意図的に隠蔽するのではなく、すべてをオープンにした上で、エネルギー政策を考えるべきである。

　真夏のアメリカに行くと、まず、空港の寒さに驚くのだが、日本も同様である。不必要な冷房、照明がどれだけ多いことか。電気を使えば使うほど高くなる料金体系にすれば、こうした無駄も相
当減るだろう。エネルギー政策は、「どうすれば企業が利益を上げられるか」という観点だけでなく、安全、環境などを総合的に検討した上で立案されなくてはならない。

　これまで原発に投下された税金をすべて再生可能エネルギーに使っていれば、どれだけのことができただろうと悔やまれる。これだけ原発を動かしてしまった以上、廃棄物の処理には何１０兆
円もの費用がかかることは間違いないが、それでも、核燃料サイクルや再処理などはきっぱり諦めて、原発をなくす方向に思い切って舵を切ってほしい。

58103 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　絶対安全な原子力何てあり得ない。今、原子力エネ
ルギーゼロで舵を切れば、日本の技術革新にもなり、
世界に大きく貢献することができます。

　2030年での原子力依存度はゼロにすべきです。
　私は約30年間製造業に携わり物作りを行ってきて、その中で原子力関連部品の生産も行ってきました。顧客の所在地である東海村にも行き、顧客の定期監査の中で原子力の安全管理につ
いても、原子力は絶対安全という教育を受けてきました。
　ただ、その間スリーマイル島、チェルノブイリ等海外では大きな事故が起きており、国内でもＪＣＯの事故は記憶に新しいものがあります。原子力の事故の影響は一部にとどまらず広範囲に長
年に渡り及ぼしますが、幸いにも国内の今までの事故は人命に影響があったとはいえ限定的なものであり、日本の原子力の安全管理は大丈夫だと思っていました。
　しかし、昨年の福島の事故を目の当りにして、絶対安全ということはないと実感し、一たび事故が起きればこんなにも影響が大きいことを改めて思い知りました。私も鹿島原発から30Ｋｍ圏内
で他人事とは思えません。
　よって、今が日本の今後のエネルギー政策を決める重要な時期であると思います。2030年までまだ約20年あります。今、2030年に原子力ゼロを目標とすれば、日本の技術力、底力をもってす
れば、画期的なエネルギー革新は十分に可能と思います。いや、今国策として再生可能エネルギーにこの国の舵を切れば、新しい産業として世界をリードし、国威も増すことでしょう。
　是非、中途半端な目標ではなくゼロ目標として下さい。絶対安全な原子力何てあり得ないのです。孫には安全な未来を残したいと切に願います。

58104 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 今停止している原発の再稼動には反対です。
私たちに電気は必要ですが、原発からの電気はほしく
ありません。
国は総力を投じて、新しいエネルギー開発事業を推し
進めるべきです。

昨年、福島の4つの原子炉が壊れ、今も修復せず
放射性物質を放出し、さらなる過酷事故の可能性も高いことを
まだ現実と思えない自分がいます。

人が作ったものだから、壊れることがある、と思っていました。
だから原発には反対でした。
万が一、100％事故はないとしても
必ず生み出される放射性廃棄物の処理方法がないこと、
被爆労働者を生む構造であること、
このふたつの理由で、やはり反対でした。
また、世界有数の地震国に５０以上もの原発を建てる狂気を信じられない思いでいました。

3.11以降、いち主婦である自分の考えが杞憂ではなく現実だということを思い知りました。
国民のごくごく一部の、原発マネーの享受者のために
なりふり構わず原発にしがみつく政治家や官僚など、いりません。

58105 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は順次廃炉にしていってください。原発建設や維
持にかかる規模と同じくらいの予算を自然エネルギー
に振り向ければ、自然エネルギーでやっていくことは
可能だと思います。

原発を順次廃炉にしていってほしいと思います。
日本のような地震がよくある国で、原発を動かし続けることは非常に危険です。安全対策をしっかりやればやるほど、コストがかかり、原発のコスト的優位はなくなると思います。
コストを優先させ、津波対策をとらなかったために今回の事故は起こりました。その上、いったん事故が発生すると巨額の費用がかかる原発に経済的メリットはありません。
経済のみならず、安心安全な食物、環境が奪われてしまいます。
また今回の事故を見て事故が起こった場合、誰がどのように対処するのかが明確ではなく、非常に不安になりました。
原発に頼らず、自然エネルギーを活用することが経済的メリットを生むような政策をお願いします。

58106 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所の評価体制をキチンと確立せよ。 原子力発電所、安全なのは、どの施設か？　危険なのは、どの施設か？
廃炉にすべきなのは、どの施設か？
きちんと、より分けをしなければ、ならない。

安全で有用な施設は、稼働させるべきであり、
むやみやたらと、「ゼロにしろ！！」みたいなアレルギー反応的な議論は、不毛の議論だ。

ちゃんとした評価体制を造り、キチンと査定するべきだ。

原子力発電所、全廃なら、石炭・原油などの化石燃料の輸入が増える。

国の貿易収支としては、大きなマイナス。

温暖化ガスの排出も増える。

原子力発電所を稼働させるメリット・デメリットをキチンとわかりやすく国民に説明し、
理解を求めねば、ならない。

その時に、既存の電力会社の説明ではなく、第３者機関（場合によれば、海外の機関の方が、いいかも・・・・）が策定した資料を開示するべきだと思う。

58107 個人 家事専
業

５０代 女性 原発0％を支持。
安全な再生可能エネルギーの早期導入。

私は原発0％を支持します。
福島原発の事故後初めて原発の恐ろしさを知りました。
活断層だらけの地震国日本で、原発に依存し、数万年先まで高濃度汚染物質を安全に管理維持することは不可能です。 一つの事故が世界中の生命を何千年も脅かすのです。
数万年間使用済み燃料を管理貯蔵する場所もこの地震国日本には最早ありません。
原発を押し進めることは、地球破滅への行為です。

1日5500万円の維持費に掛かる使用済み燃料再処理施設の『もんじゅ』もすぐに止めるべきです。再生処理装置としての安全性もなく、大きな地震があったら世界を破滅に追い込む、無駄の塊
です。

独占企業状態の電力会社のシステムも自由化をし、政府、経済界、専門家、報道関係との癒着を一切断ち切って、消費者の立場にある、安全で正しい価格で電気を供給できる会社へ門の開
放も希望します。
脱原発をし、次世代のエネルギーの導入をお考えください。
日本は次世代のエネルギー政策及び研究が大幅に遅れています。しかし原発の危険を理解する国々ではに風力発電が次世紀の有力候補となっています。
東北震災で東電の原発が破壊、爆発し、現在もたくさんの人が被曝し続けている日本は、その辛い教訓を柱に次世代エネルギーへの転換を2030年という長いスタンスではなく即実行して頂き
たいです。宜しくお願いいたします。



58108 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働について 私は原発避難者への支援活動を昨年から行っています。
今、避難生活二度目の夏を皆さん迎えていますが、全く進展が見られない今の現状をどう考えながら生活しているのでしょう？

私自身も風評被害で、ダメージを受けました。でもそんな方は私だけではありませんし、私の住む茨城県民全体でも相当数にのぼる事でしょう。

確かに原発のおかげで潤っていた街もあります。産業もあります。
でも今回の福島第一原発の事故は、到底事故ではすみません。国家、電力会社による犯罪に間違いないでしょう。
もし、法律が無いから何もできないというのであれば、国民はこの不合理を許さないでしょう。

どんなことを政治家が言っても、霞が関官僚さんたちが作っても、ますます信用は遠のくばかりです。

未だ福島の問題が何も決まっていないのに、再稼働なんてありえないのです。
経済界、株価、雇用、電力不足、様々なことを全て理解しても、再稼働はあり得ません。

もう起きてしまったのです。あれだけ安全と言ってた原発事件は・・・

なのに、いつもは最悪を想定して法律が改正されるはずなのに、甘い安全対策で再稼働にゴーをなぜ出せるのでしょう？
日本人として情けない気持ちでいっぱいです。

どうか早く止めてください。

58109 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発の是非についての国民投票を行うべき 9割の国民も人間です　家畜や奴隷ではありません
きちんとした情報と教育、その上での平和や幸せを考える権利があるはずです
そこを追求するのが公務員であり、政治家や社会のリーダーではないのでしょうか？
現状では全員詐欺師とよばれても致し方ない状態では？

58110 個人 自営業 ４０代 男性 原発0%を目指すべきだと思う。 燃料調達の費用が増えたり、CO2排出量が増えたり・・・という話しはもちろん色々な工夫をして減らす必要はあるが、日本にある原発がフクイチのように絶対にならないと言う保障なんてどこに
もない。野田氏が責任取るって言っているが神でもなければとれる訳がない。命なくして生産活動も環境保護もない！地震国では原発を中止すべき。

CO2排出による地球温暖化話は、今は地球の温暖期に差し掛かっている話しもあるし、石炭を使った発電に関しても日本は世界一クリーンにする技術をもっていると聞きます。
まったくメディアに出てきませんが・・・・ゆえに日本人は命をかけて温暖化阻止に対する技術を磨き、その方面で世界の先駆者になれるはず。

それこそ、スパコンの1位じゃないとだめですか？ではないが、これからの数年間は原発に代わる技術の世界一、石油、石炭を使った発電でのCO2排出量を減らす技術世界一を目指す研究を
すればいいと思います。

58112 個人 その他 ６０代 男性 原発０を目指すべきである。 １　ｙｕｉｉｔｕｎｏ　ｈｉｂａｋｕｋｏｋｕｄｅａｒｕ。
２　ｎｉｎｇｅｎｇａ　ｓｙｏｒｉｓｉｋｉｒｅｎａｉｍｏｎｏｏ　ａｔｕｋａ　ｕｎｏｗａ　ｉｊｙｏｕｄｅａｒｕ。

58113 個人 自営業 ２０代 男性 エネルギー開発 この先、日本が世界に誇れる産業とは、自然開発だと思っています。それは世界の人々の中でも日本人は自然に対してとても敏感であり、それを生かす力を持っていると私は強く感じていま
す。

もし、原子力で国のお金を少しでも支える力を持っているのだとしたらそれを補う事が出来るでしょう。そして世界が尊敬する国に戻るでしょう。原子力スーパーマスターがいたとしても、漏れてし
まえばそこに近寄りたくないしその技術は人道とそしてこの地球生活に反していると思います。
我が国は、世界でも珍しい温泉大国です。地熱を生かした高温岩体発電は既に開発されているにもかかわらずこれを使わないのは、宝の持ち腐れです。この技術を世界に売り貢献出来たらお
金は作れるのではないでしょうか？？オーストラリアで開発が進んでいるそうです。
また、世界で問題になってる水質汚染は、特に日本の技術が有力ではないでしょうか。
水と言うのは命なんです。街に綺麗な水か通れば人は清らかになり、人の質も良くなると思っています。
今、福島からは使用済み冷却水を海に流していますが、これは日本人地球人として恥ずべき行為だと感じるべきです。今責任問題掲げいろんな人達が議論し合っていますが、これを作ってし
まったのは私達日本人であり地球人です。この地球に住めなくなる前に、みんなで手を取り合い声を出し、協力し合う時だと思います。

58114 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 たかが電力のために子供達の未来を奪って欲しくありません。
福島第一原発の事故で今まで思い描いていた未来がなくなりました。
いくら電気があっても心の底から安心して暮らせません。
電気は生活に必要な最低限あれば十分です。
とにかく安心して暮らしたいです。

58115 個人 自営業 ５０代 男性 原発の問題、
原子力発電は停止するべきか否か、結論から言えば
原発は稼働しなければならないと思います。
地球規模の異常気象は無関係ではない、この問題こ
そ今考えるべき事

今の日本の電力事情を見ると原発なくして考えれないのが現実です
福島の事故以来ほとんどの原発が止まり、計画停電の話が騒がれています
原発はもともと安全に稼働すれば、最高に良い発電です
今の流れで行くと、どうしても火力発電に頼らなければならなくなります、
太陽光や風力などの占める割合は一部に過ぎず、一気に増える可能性も有りますが、太陽光は問題も多く設備費の高さ、耐用年数、発電能力など個人では電度が有ると。
後は水力発電が有りますが、今すぐ建設できる所が何ヵ所あるのか？
結果火力に頼る事にでも此処で考えてください、地球のあちこちで起きている異常気象の事を、オゾン層の破壊と温暖化が原因だと言われているのです
少しでも二酸化炭素を抑えなければならない時に火力発電は、まさに逆行する行為です。
原子力発電の安全な稼働こそ、電力の確保と地球環境の保全に役立つのではないでしょうか。
世の中に絶対と言いう事は無いとおもいます、日本の科学力で人為的ミスをなくすことで安全は確保できるのではないかと思います。
一日も早く原発の再稼働を目指すべきです。

58116 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 選択肢が３つしかないというのは広く意見を求める上で少ないかと思います。

今回の事故は日本とは切っても切れない地震、津波によるものであるのですから、現存するすべての原発が福島事故を起こす可能性があり、それが万が一起こってしまったら、あの恐怖をもう
一度全国あちこちの地域で経験しなければならなくなります。

原発代替エネルギーの開発を進めていく強い力（自然利用エネルギーに特化して）を求めて行くためにも、原発ゼロを目指すのは再稼働してしまった大飯を秋から停めることで始めて行くべきで
はないでしょうか？

58117 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを希望します 原発は人類が保持してはならないものだと思います。事故が起きたとしても放射能を完全にコントロールできるか無害なものに変えられるかの新しい技術を持たない限り、保持してはならないと
思います。便利だ、しかし事故が起きたときは対処出来ないというものを作っている自体が異常です。事故が起こらないようにする、ではなく事故が起きたときにも害が出ないように出来る、と言
えるなら保持する可能性は残ると思いますが。ゼロシナリオを強く希望します。

58118 個人 自営業 ６０代 男性 再稼動反対。原発はゼロとすべき。 （１）原発は事故の最大リスクが想定できず、到底許容できない。広大な居住不能な国土を作り出してしまうことは、どんな理屈も正当化できない。
地球上で日本は最も不適当な地質学的位置にあり、自然災害に最も脆弱な場所である。
（２）平時でも放射線を環境に放出しており、稼動、点検等の際に主に社会的弱者によって担われる被爆労働を必要としている。
（３）最終処分が不可能な放射性廃棄物を排出し続けることは未来世代に対する犯罪であり、倫理上許されない。
（４）低線量被爆の生物の遺伝子プールへの悪影響は深刻であり、地球上の生命は核とは共存できない。すでにあらゆる生物のDNA汚染は始まっている。
（５）たかが電気を起こす為だけに、危険極まりない核分裂に頼る必要は全くない。
これ以上核物資を地球環境にばら撒き続けると地球上の生命は存続が危くなる。

以上の理由により原発は即時中止し、廃炉とすべきと考えます。

58119 個人 無職 ５０代 男性 地震国である日本では、原子力発電施設の立地場所
を慎重に調査することが重要と考えている。将来的に
は、原子力に代わるクリーンな発電方法を研究すべき
では。

全国の原子力発電施設を、地震および津波からの安全性について、再度、慎重に
点検、調査すべきだと考えています。東京電力のような事故を、繰り返すようでは、日本国の存亡の危機に立たされる考えています。　　　　　　　　　　　　　資源の乏しい、日本ではあるけれど、
クリーンなエネルギーは自然界には、多く存在します。効率よく、エネルギー取り出す方法を考えればかなり将来性がある分野だと考えています。ここでのクリーンなエネルギーは、勿論、風力、
水力、太陽光をさしています。　これ以外にも、水（Ｈ２０）から水素を取りだす、方法を研究すれば、究極のエネルギー源となる、水素（Ｈ）が使用できると考えます。どの場合でも、科学者の研究
がかかせませんので、この分野に対する、研究費を国の国家事業と位置づけて、率先してやっていくべきと、考えています。
　資源の乏しい、つねに、地震と津波による被害と隣りあわせの島国であるこの
日本を、明るい未来に変えるのは、クリーンなエネルギー以外に、選択の余地は残されていないと考えています。

58120 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％　即廃止　廃炉 １：事故の悲惨さ　回復困難さ

２；核燃料サイクルの目処がない

３：そもそも電力は余っている

４：電力会社の経営上の都合でしかない

５：さらに温暖化対策としてのＣ２削減すら国際的には異論が出ている

■３つの選択肢では０シナリオしかないと考えます。

■理由

●原発の安全性をめぐって

○原発自体の「安全性」は確かに向上するだろう
　いかなる科学技術も、その失敗を礎に、より安全で効率的になりえます。原発も、さすがにその「ムラ」的構造は変化せざるを得ないので、今回の事故を契機に、より安全になるでしょう。

○原発「安全性」確保のためのコストは過小評価されていないか？
　ただし今回シナリオでは、安全確保コストなどが、どこまで計上されているのかが疑問です。政治的に必要なコスト（原発立地自治体に対して、より多くの補助金などが必要となると想われる）
も含めると、原発運転コストはより多くなり、25％シナリオでも電気料金等の上乗せはより増えると考えるのが自然でしょう。

○原発事故のリスクも原発推進の可能性も過大評価されている
　原発事故による人的被害のリスクは、確かに過大評価されています。低線量被ばくによる被害は、タバコや交通事故、さらには原発事故地域からの避難にかかわるリスク（生活環境変化に伴
う健康悪化）、停電リスク、代替エネルギーによるリスク（CO2増加、各種排気ガスによる健康悪化、製造・運転時の事故等）が増加することなどを勘案すると、より「冷静」な比較判断が必要だろ
うとは想います。
　しかし一方で、高速増殖炉や核燃料再処理などでは、何度も予算が増え実用化時期も先延ばしされています。つまり、こちらも過大評価されています。
　社会心理学の知見による、低頻度・大事故を過大にリスク評価しがちなことと、利得を得ようとする時に過大な期待をかけるバイアスが生じがちであることが、ここでも妥当しています。加えて
原発に関しては、時に合理的判断を阻害するサンクコストを避けようとする心理的・政策的な傾向性も無視できません。

●エネルギーの未来像をめぐって

○ウランも化石燃料もせいぜい１世紀程度
　シェールオイルなどが今後も生産されるようになり、生産地域の環境悪化に目をつむるななら、化石燃料はピークオイル論より長持ちする可能性はあるでしょう。しかし、無尽蔵ではありえず、
せいぜい１世紀程度ではないでしょうか（このあたりは根拠がないが、仮に２倍の２世紀であっても人類史から見れば比較的短いことは同じ）。なお、ウランの埋蔵量も化石燃料と同様に資源量
に限界があることは同じです。

○高速増殖炉や核融合に期待をかけることは危険
　では、高速増殖炉や核融合に期待をかけられるでしょうか。
　それらは、いまだ実用化されておらず、その実現性も不明です。また、それらは現行のウラン核分裂型の原発以上に制御が難しくなるでしょう。
　仮に、それらが「安全」かつ効率的に運転できる場合、今度はエネルギー生産に歯止めが利かないという原理的な問題が立ちはだかります。　つまり、それらが実用化したら、人類はどんどん
エネルギーを使うようになります。そうして使われたエネルギーは有効率100％だとしても、最終的には全て利用不能な熱エネルギーとなり、仮に地球温暖化効果と関係なく、地球に溜まり続け
ます。
　そして、一定程度以上の熱エネルギーが溜まり続けてると、人類の生息可能な環境維持のために、さらにエネルギーが必要となり、それが最終的に利用不能熱エネルギーになるポジティブ・
フィードバックループに至ります。その時、生息可能な環境をつくるための資源量は膨大になりますし、貧富の差が生息可能性の差に直結する可能性も高いでしょう。
　また、高速増殖炉などの可能性だけで、化石燃料が本来設定されるべき価格以下に評価されていると考えられます。原子力エネルギーに期待できないことが明らかなら、化石燃料の希少性
はさらに高く評価され、先物価格も上がるでしょう。この化石燃料への過小評価が、現在の我々の生活を楽にしている面はありますが、その分、将来の人類の生活を犠牲にしています。　より化
石燃料価格が高くなったなら、エネルギー使用量は必ず減るだろうからです。

●日本社会の未来像

○短期的には状況は困難だが
　もちろん、原発０とするなら、短期的（今回シナリオの2030年は、化石燃料枯渇が誰の目にも明らかになるより前なので、短期と考えます）には、さまざまな困難があるでしょう。
　たぶん、エネルギー価格の上昇や、サンクコスト処理の問題（放射性廃棄物をどう処理するか、省エネや再生可能エネルギー生産をどう進めていくか等）では、シナリオ以上の困難が生じるで
しょう。なぜなら、食料や省エネ製品の生産等のコスト増や、エネルギー価格の上昇に伴って貧富の差が生存可能性の差に直結する可能性があるけれども、それらが勘案されているようには
見えないからです。
　しかし、この短期の難しさをなんとかしのぐことが、中長期のより大きな苦難を解決する方策をつくりだすことにつながると思います。

○長期的な礎となれば、日本は世界に資する
　たとえば、今回シナリオでは明記されていなかった、非食糧資源を用いるバイオ燃料や波力発電等の開発をより進めること、コンパクトシティ化（場合によってはバイオ資源確保以外のための
山間部等への公共投資をやめるなどの施策も必要になってくる）など、まだまだ技術的にやれることはありそうです。　また、エネルギー問題と貧富の差の問題については、『地球最後のオイル
ショック』（ディヴィッド・ストローン）で紹介されている、エネルギー版ベーシックインカムのような政策が、困難ではあろうが考えられるように思います。　そして、そうした科学技術や社会技術（政
策技術と言ってもいい）、さらには長期を見越した政策決定を可能とする公共選択のあり方（市民討議的方策＜プラーヌンク・ツェレ＞など）も視野に入れて考えていくしかないでしょう。
　そうした社会構造や文化のあり方も含めた、新たな社会づくりを日本が世界に先駆けて行うのならば、日本の未来にも明るさが見えてくるでしょう。

58111 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 困難だが０シナリオしかない。今回事故で原発はより
安全になると思うがウランも化石燃料も１世紀は保た
ない。よって社会・文化構造変化も含めたエネルギー
消費の少ない国づくりを先行することが未来の世界に
資する。



58121 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ 20年以内に原発ゼロ。もんじゅの廃炉、六ヶ所村開発停止。なんとかやってけるのでは？

58122 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発はゼロを前提にして考えましょう。 原発はゼロを前提にして考えましょう。

58123 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロへ！ 原発に絶対反対です。
これからの未来、子供たちの将来に不安を残す様な事は絶対にしたくないです。

58124 個人 家事専
業

２０代 女性 2030年までのゼロシナリオを支持します。
可能な限り早期の脱原発を望みます。

原発ゼロかつ、温暖化政策やエネルギー自給率を高めるエネルギーへのシフトを現在から考えるべきである。

福島原発の事故を受け、原子力発電の危険さが露呈し今も収束がつかない現状を見て人の手には負えないものを、これ以上地域に押し付けてはいけない。

核廃棄物の処理についても、再処理施設や、もんじゅなど効果的に活用がいまだにできない研究に多額の費用をかけているがそれらも廃止すべき。
非現実的なこれらの研究に時間とカネを費やすよりも、他の代替エネルギーへの投資に取り組んで欲しい。

代替エネルギーへのシフトをすすめると共に、発送電分離、電力小売の全面自由化など今後の電力市場を変えていくのも必要。
省エネ政策にも力をいれ、スマートグリッドの導入、ピークカット、ピークシフトでの需要のコントロールを行うことで、代替発電によって原発がなくても電力を自給できる国を目指してほしい。

未来の子供に負の遺産を残さない安全で、持続可能なエネルギーを望みます。

58125 個人 家事専
業

５０代 女性 脱原発のゼロシナリオを選択します。原発は、いわば
緩慢な核爆発と言え、核分裂連鎖反応を冷却材でコ
ントロールしながら核エネルギーを利用するもの。放
射性廃棄物もふくめ超危険であり、再稼働に強く反対
します。

原発は廃止すべきであり、再稼働にも強く反対するのは、主に以下の理由からです。
１．原子力エネルギーは、その他のエネルギーと大きくレベルが違い、事故が起きたときの犠牲が大きすぎ、大規模な自然破壊や生活破壊、引いては人類生存の危機にまでつながります。
100％安全にコントロールするのは不可能です。
２．平常時でも原発は、放射性廃棄物を生成し、半減期10万年のプルトニウムを初め
３．原発がなくても電力消費ピーク時のエネルギー供給は可能。現在、大飯原発のみ稼働中ですが、休止された関電の火力発電を使えば、十分供給できます。
４．自然エネルギーの開発が、経済活性化につながります。
５．原発は最も危険なだけでなく、トータルに長期的に考えれば最も経済的に高くつくエネルギーであることは証明されています。

58126 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は(1)の原発依存度ゼロに賛成です。 理由は、その核廃棄物の処理について、あまりにも無理があると思うからです。

先日フィンランドの「オンカロ」を知りました。
いくら世界的にも岩盤が硬い地域とはいえ、10万年～25万年もの間そこに核廃棄物を隠すということ自体、人間の傲慢であり、無知の何者でもないと思います。

また、現時点でさえ隠さなければならない廃棄物が数え切れないほど存在しているのに、
これ以上原子力発電を続けたらいったいどうなるのでしょうか？
確実に地球を滅ぼすことになると思います。

現時点で人類が原子力のすべてを安全に扱うことができなければ
早急にやめるべきだと思います。

58127 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 0シナリオを指示します。 未来に生きる全世界の生き物の為に、
原発ゼロの環境作りを計画的に進めて欲しい。

日本だけじゃなく、全世界の未来の為に。
よろしくお願いいたします。

58128 個人 学生 ２０代 男性 私は今回の選択において、原発0の選択肢を支持す
る。理由は、この選択肢が国民多数の意見を踏まえ、
また柔軟性にも富むため、実行性において最も現実
的な政策であると判断できる点にある。

1．先の原発事故によって我が国の原子力政策の信頼は失墜した。この状況で原発維持を選択することは、国民の不信増大を招き、国内外からの非難によって効率的な政策実行が困難となる
と考えられる。
2．2030年までの原発全廃が目標であるため、それまでの期間に原発を減少させつつも利用でき、新エネルギーの技術開発も進められるため、現実的で実行性が高い政策を行える。

58129 個人 その他 ５０代 女性 今すぐ「原発ゼロシナリオ」を実行して下さい。 放射能汚染による内部被曝、外部被ばくが人体並びに全ての生命体の遺伝子を傷つけ、様々な病気や奇形、不妊等の悪影響を及ぼす事は、原爆や核実験、チェルノブイリなどの事故をみると
明らかです。瓦礫や飲食物の汚染をこれ以上広げることは、将来的に心身共に健康な国民を減らし、国力の弱体化につながります。
今すぐ原発を止めて廃炉への工程に入らなければ、大げさな言い方をすると日本は滅んでしまいます。
●政府の定めた飲食物や年間許容線量の基準は高過ぎます。せめて、ECRR(欧州リスク委員会)まで引き下げるべきです。
●瓦礫の拡散は日本国中に汚染を広げます。止めて下さい。
●子どもの命を守る事にもっと真剣になって下さい。子どもは国の未来の宝です。

58130 個人 家事専
業

４０代 女性 完全廃炉。原発は可能な限り早く、ゼロにするべき。 原発事故の収束作業に費やす費用や労働力を考えたら、廃炉や稼働停止による損失など、大したことないはず。経済が破綻したら、収束作業さえ続行できない。完全廃炉へ強力に舵切りしな
くては、未来はない。 原発は可能な限り早く、ゼロにするべき。

58131 個人 自営業 ３０代 男性 「自然エネルギー100%」の社会を希望します。3つの選
択肢には当てはまらないが、強いていうなら「原子力
発電ゼロ」シナリオを支持します。

「自然エネルギー100%」の社会を希望します。3つの選択肢には当てはまらないが、強いていうなら「原子力発電ゼロ」シナリオを支持します。

2030年のエネルギー問題について、気候変動の問題も含めて議論するならば、二酸化炭素の排出削減を第一に考えるべきであり、「自然エネルギー100%」の社会を希望します。

提示された「ゼロシナリオ」を見ると、火力発電が65%になっていて、再生可能エネルギーの比率が35%となっています。石油産出国との関係悪化や流通の問題も含めて、石油への依存度は減ら
すべきだと考えます。原子力発電を今後も使い続けることは論外で、使用済核燃料の処理ができないことが最大の理由です。

58132 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つのシナリオでは２０－２５シナリオしか選択できな
い。多様な資源、多様な技術でもって多様なエネル
ギーを確保するべきである。

３つのシナリオでは２０－２５シナリオしか選択できない。しかし、なぜ２０３０年時点での想定なのか疑問が残る。将来、石油危機が発生しないとも限らいない状況において、２０－２５シナリオ以
外は選択できない。また、「おわりに」において、記述されている「国際情勢と技術革新の変化に柔軟に対処しながらエネルギー選択を行ってきた歴史がある。」とおり、将来においても柔軟に選
択できる状況は確保されるべきである。その点からも選択しな限られる。
多様な資源、多様な技術でもって多様なエネルギーを確保するべきである。

58133 個人 自営業 ２０代 女性 原発依存度ゼロを選択します。 ゼロシナリオ云うのは、やはりそれを目標にしての努力が必要不可欠と考えます。現在、政府においても国民世論もその為の努力が全くできてないように思います。
国民に問うというより、福島の方々に聞くべきです。いらないなら、廃炉。

58134 個人 自営業 ３０代 男性 日本の全原発を「即廃炉」希望 国の民の暮らしは経済だけ成り立っているわけではない。即廃炉は経済的に無理と国家は判断するのだろうが、民の暮らしは経済だけで成り立っているわけではない。暮らしに根ざした、身の
丈に合ったエネルギー生産を目ざすことで、民は人生を取り戻せるのだと思う。

福島原発事故の後、科学的原因の解明や責任の追求は叫ばれるが、事故を自分の病気のようになぜ考えられないのだろうか。東京に住んでいると、命と土地とが結びつき感じられにくい。命
が土地なくしてはありえないことを、国民一人一人が実感できるようになるためにも、中央から配られる無機質なエネルギーではなく、人のにおいのするエネルギー生産に力を注ぐべきではない
だろうか。

ところで自然エネルギーだけではエネルギーが足りないとよく耳にするが、本当だろうか。原発に注がれる国家予算をすべて、自然エネルギーに充てればすぐにでも、現在の原発によるの設備
容量（6000万kWくらいでしょうか）は整備できそうに思う。経済の冷え込みが懸念されるが、原発によって成り立っていた財界や産業はそうかもしれない。しかし新たな産業が生まれ、それは暮ら
しに根ざした生業となると信じている。

以上の理由から、日本の全原発の「即廃炉」を希望します。

58135 個人 学生 ２０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 原発をまわすには国民全員に原発を完全に理解させる必要があると思います。知らないでは済まされない事故が起きる可能性があるからです。
でもそれは実際には不可能です。
結局原発事故後に色んな事がうやむやにされました。色んな事情があって誤魔化すこともあるかもしれませんが、原発ばかりは事情が違って命に関わる問題です。
地震大国の上で数少ないヒトしか扱えないような発電機を沢山置くのは持ってのほか、恐らく完全に無理があります。
そういうわけで一旦原発は取っ払った方がイイと思います。

58136 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 全原発即時廃止 お金のために僻地を危険にさらすのはもうやめにしよう。
電気も自給自足すべき。その為即刻発送電分離に取り組むべき。

58137 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゴミの出ない再生可能エネルギーの選択を １　原発ゼロの選択を
日本は地震とともに生きていかなければならない国です。またいつ起きるともわからない地震、それに加え地震によって大事故の可能性ある原発をこれ以上稼動すりのは反対です。

2  代替エネルギーは再生可能エネルギーを
太陽光、風力、地熱、洋上、水力、あらゆるゴミの出ないエネルギーを選択していくべきです。埋め立てられる場所もなく、また埋めて安全でない、処理の確立していない原発を未来に残すのは
やめましょう。

3 　核リサイクルからの撤退を
核燃料は処理できません。安全に管理もできません。これ以上日本に持ち込むのはやめてください。

58138 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存0%を要望します。 未来のため。子供たちのため。環境のため。国のためにです。

58139 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 安全・安心ですみやすい国土を子孫に残すために
は，この際，脱原発に方針を切り替える必要がある．
日本では，さらに放射能汚染物質を増やしては最終
処理場所を解決できないので，早々に0%依存にすべ
きである．

福島第一原発事故は残念ながらまだ収束したとは言えない．それどころか，地震・竜巻・台風などの自然災害や，爆発による構造劣化，一時的な海水冷却による構造への影響などで，いつ破
滅的な原発事故の連鎖を引き起こすやもしれない危険な状態である．また現在多くの現場作業員を投入して，かろうじて安定を保っている状態であり，放射線を扱える作業要員の消費と放射能
汚染廃棄物の生産は，従来の想定とは全く異にする状況である．このようなときに，他の原発を安全に稼働させるほどの人的リソースが日本のどこにあるのかはなはだ疑問である．また，万
一，他の原発で事故が起これば，福島収束のために集中している人的リソースを分断しなければならないであろう．それは，3.11でかろうじて奇跡的に回避できた原発制御不能，すなわち「お手
上げ状態」に陥り，日本が超長期再生不能な国土と化してしまうことになると怖れる．日本の国土は，地震の活動期に入っていると政府の地震調査委員会が発表しているこの時期に，他の原発
を稼働することは，危険極まりない．
大飯原発の再開決定も，福島の事故から学んだことが活かされて対処されているとの報道・説明がない点は，はなはだ心配である．人災だったという報告であり，再度の事故においても，人間
がエラーを起こさない保証はない．その誤りを最小限に抑えるのが，科学技術でありシステム構築の役目である．今回の再開決定にあたって，そのような技術的・システム的対処が行われてい
ないのは大きな問題である．最終的に原発依存0%に達するまでに，これらのシステム的安全性向上が十分に図られ，かつ地震の発生確率が低い場所についてのみ，部分的に稼働すること
は，直近の生命の安全性を担保する必要があれば，限定的に許容できる．

58140 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は、必要と思う。もっと研究を進めよりよい
社会にするように夢を持ってやってほしい。

放射能が危ないと原子力発電停止を唱える人がいるが、怖いからだめでは、何も発展しない。安全を考え困難を乗り越えていかなければ発展はない。退化するのみ。困難に挑戦するから発展
するのだ。しっかりとやってほしい。

福島の事故があったのに、再稼動？
おかしいでしょう。
誰が考えたって原子力は人間の扱える限界を超えています。

今、事故後１年以上経って、福島がどうなりましたか？
事故の処理がうまくいったと言えますか？
福島で何があったかネットを通して知っている人は知っていますよ。
日本のマスコミより海外の方がずっと正しいことを言っていると
わかっていますよ。
福島で犠牲になった人たちに対して何も感じないんですか？
第二、第三の福島を生み出すのですか？
電力の為ではなくお金のために。

国を動かすのは国民の意思です！
国民の声を政治に生かすのが政治家ではないのですか？
ところが
国民が抗議行動をとれば「大きな音だねぇ。」
心のない独裁者にはうんざりです！

使用済みの燃料さえ処理できない。管理もできない。
安全なんて何処にもない・・・そんなものを子供たちに
残したくありません。

少子化問題？　放射能がこんな状態です。
子供も激減するでしょうね。

個人 家事専
業

４０代 女性 原発の再稼動に反対！58141



58142 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 原発反対です。 稼働は最小限に抑えつつ、新しいエネルギーの効率化を上げるべき。

58143 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 シナリオが３つしかないのなら、「20～25シナリオ」を
選択します。原子力発電はもう少し割合を高くすべき
とは考えますが。何事も、「過ぎたるは及ばざるがごと
し」です。

安全が確認されたらきちんとした管理の下に使っていくのが本来のあり方ではないでしょうか。。そして、どれかのエネルギー源に偏らないように、ある％幅の中で維持して行くのが、望ましいの
ではないでしょうか。

適切な選択のためには、世界のエネルギー事情とか各国のエネルギー戦略との関連や、経済レベルと人々の暮らしや健康のような、本来国民的な富とも言うべき更に幅広い視点が不可欠の
はずです、選択肢案にはそういう議論が記載されていないように見受けられます。記載されていたとしても僅かすぎます。

記載されていることで言えば、３つのシナリオとも、発電コストや系統対策コストに大差がないように見えます。自然エネルギーの不安定性の危険とそれを回避するための蓄電池等の設備投資
が大きいはずで、３シナリオで大差ないのはどう考えてもおかしい。再生可能エネルギーを約30％としたことでこのコストが生じるなら、それを分かりやすく本文に明記し、注意を喚起すべきもの
です。

また、原子力発電を廃炉するなら、とたんに不良資産となって、電気料金に跳ね返るはずですし、再生可能エネルギーの期待されている割合での導入が実行可能なのか、42円という高価格で
の固定価格買取制度は、こういう設備を設置できない人たちに負担を強いる社会的不公平要素ものであり、かつ諸外国では見直しが進められていると聞いている。以上述べたような、再生可
能エネルギーに不利な事柄を明確に述べておらず、公平な判断を妨げていることを懸念するものです。

58144 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 国内の原発全機の即時廃炉を求めます 福島の原発事故の原因さえつかめないうちに、暫定的な安全基準を急ごしらえし再稼働をさせること自体が、すでに国民の命、生活軽視に他ならない。
怒りでいっぱいだ。
日本は地盤の活動期に入っていると述べる学者もおり、万が一稼働中の日本で再び福島のような放射能漏れが起きれば、国民の命や生活のみならず、日本の「経済」も壊滅的になるだろうと
も言われる。
脱原発、エネルギーシフトには時間がある程度必要なことは重々理解しているが、政府の対応や電事連の対応を見ていて、とてもじゃないが、「ある程度の時間」など与えられないと判断した。
たとえ原因が津波だけだったとしても、その具体的対策ひとつ完了せず先送りしている電力会社、それでも再稼働させて安全だと豪語する事業者の姿勢にはほとほとあきれ果て、それを容認し
後押しさえしている感のある政府や官僚を見ていると、とてもこの人たちに「現存する最悪の危険物、核」を扱う慎重さがあるとは思えなくなった。
ゆえに、直ちに全機停止のうえ、原子力以外のエネルギー対策を具体的に講じ、省エネ対策など打てる手をすべて打つ、そのうえでドイツのような具体的で中期的な計画を持って脱原発国家を
目指すべきだ、と考えが変わった。
原発は即時ゼロに。
持続可能性の高い社会実現のため、子孫に放射能汚染のない日本を手渡すために、グリーンエコノミーの考え方を取り入れて早急に具体化させてほしい。
原発に否定的な科学者を多数その決定の場に参加させた公平な会議をすべて公開の場で開催することも求めたい。口裏合わせのウラ会議など言語道断です。

58145 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ただちに原発をすべて廃止するべきです。廃止してく
ださい。

　福島のもろもろのことが今だ解決できずにいる現在、原発の止め方も分かっていない現在の状況、放射能の影響もどう出るなか分からない、こんな、何もわかっていないものを続けるなんて、
飛んでもな事だと思います。
　ただちに原発をすべて廃止するべきです。廃止してください。

58146 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ推進 原発の安全基準に想定などつけられません。想定外の事態で事故が起きた場合、人類への安全保障は、現在ありません。安全を守れないことは、するべきではありません。故郷日本に里帰り
する楽しみを、奪わないで下さい。

58147 個人 法人等 ４０代 男性 待ったなし即時原発すべて廃炉にせよ。美しい地球を
未来の子供たちに残したい。

経済より命を大切にする社会に暮らしたい。
たかが電気に命を懸けたくない。
地震大国日本なのに、この国には加速度1000ガルを超えるの揺れに耐えられる原発は唯の一基も有りません。
石油、天然ガス、ウラン…どれも１００年以内に底をつきます。１００年後のエネルギーは自然エネルギーしかありません。
原発なくても電気は足ります。万一、足りなくて停電連発でもかまわないし、文句も言わない。自分で処理できないものを未来の子孫に残す生き方はやめましょう。

58148 個人 家事専
業

５０代 女性 原発は速やかに、廃止し、再生可能エネルギーに変
えてゆく

原発を開発、維持する為に使う莫大な税金と電気料、核のごみを処理、管理するために費やされる天文学的な税金と時間と労力、それらすべてを、すみやかに再生可能エネルギーの開発、実
用化に使って欲しい。原発に寄生する、原子力村に代表される既得権益者たちの利益に付き合わされるのは、もうごめんである。人間だけではなく生き物全体の生存権を脅かしてなお、まだ、
目先の利益を言う者に任しておけないと思う。すでに、一年も過ぎた、可及的速やかに原発は０パーセントにしてもらいたい。そして、新しい産業としての再生可能エネルギー分野の成長に国力
を傾けて欲しい。もう原発はいらないし、もちろんプルトニウムなどという物騒なものはいらない。国の将来を過たないでほしい。

58149 個人 自営業 ６０代 男性 原発は、将来は廃止してください。 原発は、安全ではありません。原発直下の地震が起きないという保証はありませんし、墜落した航空機が原発を直撃するという可能性も否定できません。
そうなれば、福島などとは比べられない未曽有の災害になることは明らかですので、廃止する方向でご検討をお願いします。
私個人は、たとえ２０年前、あるいは４０年前の生活に今すぐ戻ってもまったく意に介しませんが、現在の経済活動が何よりも大切な人たちが圧倒的に多いのでしょうから、今回の大飯原発の再
稼働はいたしかたないと考えております。
多くの批判を覚悟で、勇気を持って決断されたことに敬意を表します。
ただ、将来的にはぜひ廃止の方向に舵を切る道筋だけはつけていただけましたら、心より嬉しく思います。

58150 個人 無職 １０代以
下

男性 『原発ゼロシナリオ』に賛成いたします。 原子力。これは、恐らく人類の手に余る代物でしょう。
安全を謳っていた原発が福島のような大事故を起こしたことからもそれは明らかです。
外交政策に潜在的核保有国であるというカードが必要になることも理解できなくはありませんが、それでも政府がまず第一に優先すべきは国民が安心して生活できるように‘国内を’整えること
だと思います。
政府には稼働する、しない、という問題や、どのように被害を少なくするか、という問題ではなく、国内に爆弾を抱えたまま国民が安心して生活できるのか、という点に頭を悩ませていただきたい
ものです。
少なくとも私は原発がある、というだけで安心はできなくなりますから。
よって原発ゼロシナリオに一票です。

58151 個人 自営業 ６０代 男性 行き止まりになってしまう道だとわかったら、違う道を
探せば良い。人間の力でコントロールできないもので
エネルギーを得るより、人類が永続的に得られるエネ
ルギーを見つけるのが自分たちの時代のするべき
事。

原子力発電は解決しないままの多くの問題を知りながら突っ走り、想定外な出来事が起こるたびに地球上のバランスを崩し、いつか人間が今の形で住めなくなる事がこの道の先にある。他に
選択肢があるのにそこにしか向かわないのには、エネルギーとか環境とかの問題以外が大きな要素になっている。この国でエネルギーを真剣に考えるなら、まずこのような方法で得たいろんな
意見が公に議論され、正しい事がしっかりと形になる事が先決だと思う。それが信用できない今、このシステムもほとんど信用していない。ただまだこの国に望みがあるならと思い、参加してい
ます。
自分は原発がいらないと言っている以上、今の生活が続けられなくても良いです。不便でも良いし、エアコンが今のように効かなくても良いです。そのかわり、自動販売機、パチンコ屋さんなど、
あおるための電気も控えるような仕組みを作ってください。節電ではなく使用の減るシステム整備が必要だと思います。
エネルギーを自由に作り流通させ、選ばせる仕組みが出来れば自然に新しいエネルギーに代わっていくと思います。塩のように自由になれば、自然に価値あるもの、良いものが市場に出て、求
められるものが残っていくようになると思います。まず、専売公社のような仕組みを解体するべきだと思います。

58152 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発廃止　依存度０％を選択します。 トイレのないマンションとはよく言ったものです。
リスクの大きさとその発生確率の積で見積もっても、まったく原発の存在の価値を見いだせません。
地球温暖化も果たして問題なのか疑わしい限り。

58153 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力からのエネルギーはいらない 福島の事故により、
１、政府、電力会社に事故対応の能力がないこと。
２、高線量の場所には人間も入れず、事故収束のための技術がないこと。
３、放射能が生物にどのような影響があるか、わからないし研究も途中である。
４、経済的な影響が大きすぎる。

天然ガス、石油を使っての発電と、自然エネルギーを研究していくことが良いと思います。

58154 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 太陽光発電の無償支給で原発０を目指そう 各家庭の屋根に太陽光発電パネルを支給し、大メガソーラー発電所を構築すれば原発なぞに依存しなくてもよい社会になるはずだ。家庭用電気代も上げずに済むし、原発1基つくる予算があれ
ば相当数の家に支給できるはずです。

58155 個人 家事専
業

６０代 女性 (1)の2030年までには原発０とし、自然エネルギーなど
への転換を促進すべきだと思います。日本人の英知
の結集で実現可能だと思うし、経済効果につながると
思います。

今回の福島で原発の安全神話が崩れ、原発は大事な命を守ってくれない事が証明されました。「福島」から学ぶべき。環境問題の深刻化や燃料使用後の核のゴミの処理も大問題です。孫の子
供の世代になっても負の財産として残る原発に反対です。

58156 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は反対です。原発0がいいです。 原発を完全に安全にする事が出来るというくらい、すごい技術とそれに費やす資金があるのであれば、それは新しいエネルギーの開発に費やすべきだと思います。経済も大切ですが、良い経
済状況を求めるのも私達が安心して暮らせるためです。安心出来る暮らしを脅かす物をなぜそれを得るための手段として選べるでしょうか？私はどんなに一旦後退したとしても、原発は0がいい
です。
日本は常に最先端を進むべきだと思います。次世代エネルギー開発にこそ日本の技術と資金を投じるべきだと思います。

58157 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオ 遺伝子を傷つけるごみを出す原子力は、ただちに全てやめるべきです。遺伝子をもっているのは日本人だけじゃない人間だけじゃないんです。生命そのものを危険にさらすものはどんな理由が
あってもいらないです。ましてや電気は足りるんだから、原子力の存在理由はゼロです。核燃料サイクルに使っているお金を再生可能エネルギー促進のために使ってください。

58158 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 この三つの選択肢では選べません。 政府による十分な説明がなされていません。

58159 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発についてあまり知識がなく、事故があっても私を含め、多くの国民が関心を示さず、昨年の福島の事故が起きました。事なかれ主義から私たちは目覚めたのです。原発は無くしていかなけ
ればならない！
電気の輝きがない東京はダメですか？東京で星を見てはダメですか？
どうか、昨年までの夜の世界地図、特に日本に注目してください。無駄な電気、エネルギーは人間まで変えてしまいます。
勿論電気の必要性はわかっています。ただ、もう原発はありえません。
世界のどのくらいの町が、人々の暮らしが、原発によって脅かされているのですか？日本のように狭い国で福島の一部にはもう当分（もしかしたら一生）住めないのです。このような町が他にど
れくらいあるというのですか？こんなこと二度と起きてはならないのです。予想外の天災が起きたというのに、まだ大飯原発ではそれが起きても大丈夫であると断言できるのか、理解に苦しみま
す。自然をあまりにもバカにした発言。人間（生き物は）は自然に支配されているのです。それを認めなければ生きていけないのです。
例えば、日本には温泉があります。地熱エネルギーという案はどのくらい費用がかかるのか分かりませんが、専門家に提示してもらえばいいと思います。その結果、どんなことができるのか、国
民と話し合っていけるような政府であって欲しい。政治家がエネルギーに関して専門家であれとは申しません。でも専門家から様々な意見を取り込み、国民に示してもいいのではないでしょう
か。
エネルギーを転換することで生じる原発廃炉の維持費、きっとかかるのでしょう。想像ができませんが、原発によって今まで大きな利益を得た方が処理を考えるシステムにすればいいと思うので
す。我々の年齢では（現政治家の方々、経団連等も含め）もう長い未来はないのです。子供たちだけに原発廃炉処理維持費を負担させるのですか？皆さんにも子供はいることでしょう。その子
供の未来には
何が必要か考えてみてください。お金ですか？お金だけですか？

58160 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発依存度について 2030年までに原発依存度0%にしてほしい。
浜岡原発も近くにあるので不安。
日本でこれ以上原子力の被害を出したくないので。

58161 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 電力自由化を促進してほしい とにかく、東京電力から　電気を買いたくない！と思います。

まず　東京電力は解体し、
勝俣元会長や清水前社長に支払った、
何億円もの退職金や土地、財産は　差し押さえて、
福島県民への賠償に使うべきだと思う。

東電の元役員が　のうのうと老後を送っているかと思うと、腹が立ちます。

NTTだって　自由化したんだから、電気もできるんですよね？

58162 個人 自営業 ２０代 男性 原発に反対。 　私はこれまで電気がどのようにして作られ、どこから送られてきているのか考えたことがなかったが、3.11の原発事故でそのことを強く意識するようになった。
もし事故が起こったとき、社会的な混乱、人体または環境に与える影響を考えると原子力による発電には賛成できない。
　確かに原発の停止による電力供給の問題は起こるだろう。しかしそれは多くの面で経済に対する視点でしか語られない。物があれば（電気があれば）人間は幸せになれるとは限らない。国民
がどうすれば安心で幸せな生活を送れるのか、根本から考え直す必要があると思っている。
　そして原発が無くても、その他の発電方法で夏を乗り越えることは可能であろう。エアコンが必要な場所もあるが、それを勝手に「全国民が必要」として電気を作らないで欲しい。電気を作るだ
け作って、勝手に必要なものだと判断しないでほしい。もし原発を停止したことによって害が発生したのなら、それは原発に反対した国民の責任でもある。国民にも責任を取らせてほしい。無責
任に電気を使うより、私は責任を持って電気を使いたい。
原発は世界を滅ぼす恐れもある。私はその責任を取れないから、今すぐに原発を止めてほしいと思っている。

今までは事故が起こっていなかったから、原発の危険性を知らなかった。そのことを意識することもなかった。今、多くの人々がエネルギーについて考え始めているように感じる。一度ゼロの状
態から、民意を聞き入れ、国民の意思でもって今後のエネルギー政策を考え直せたらと思っている。

58163 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存度”ゼロシナリオ”原発依存度０％を目指す
べき

今も収束もすらしていない原発事故があったにも関わらず、原発に今後も頼るなどまったく論外。まして原発から出た廃棄物の片付け方法も分からないものに頼るなど、未来の子供達にもいい
事はなにもない。それより再生エネルギーを基本とした政策に大きく舵を切るべき。過去から学ばなければ、福島の事故で犠牲になった方々がうかばれません。原発依存度０を目指すべき

58164 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所を全機廃炉とし、廃炉および核廃棄物
の無毒化研究を進める。

放射能は生き物を傷つけ、環境を壊す。原発がある限り、国民が健康かつ安心な生活が送れない。

核兵器で他国や他民族を脅す、または他国の戦争および殺人に加担するのは止めるべき。将来、他国から恨まれるしかない。世界の中で、立ち位置として最悪の環境。

子供も激減するでしょうね。
政治家さんたちがいくら少子化問題で論議しても
むなしいですよ。

即刻！原子力発電所は止めなければなりません！
人間ならば、そうして当然でしょう？
違いますか？
愚か者にならないでください！
日本はその賢い頭脳で世界にのし上がった国では無かったですか？
賢い頭脳でお金以外の正しい事を考えましょうよ。
このままでは日本は滅びますよ。
明るい未来を想像できる人は居ますか？
誰がこんな国にしたんですか？



58165 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電がなくても日本中が安全な電力だけで賄
える。
今回の地震で受けた原子炉の破損によってどれだけ
の汚染を世界中にまき散らしているか。
東京電力の値上げは国民を馬鹿にしている。

私は素人ですが、東京電力の公表しているデーターや記者会見は一切信じていません。
利権がからんでいるからこそ世界一地震の多い国にこんなにもたくさんの原子力発電があるとしか思えないからです。

本当に原子力発電は必要なのでしょうか？日本国中の利益、しいては地球全体の利益を考えていけば、今回の福島での破損はとんでもない事件（それも未然に防げた部分を何もしていない人
為的ミス）であり、どれだけの迷惑と汚染を世界中にばらまいているのでしょうか？

ここまでしていてなお、先日１機の再稼働が始まりましたね。
何をそんなに急いでいるのでしょう。

もっともっとたくさんの安全なエネルギーが他にあるはずです。
わざわざもっとも危険な原子力発電をつかわなくても、です。

地震以降、ここまでひどい対応を続けてきてなお値上げとはありえない話しです。
自分たちの責任をきちんととっていただくことが先で、値上げはまだ先のことです。
くだらない役員達に世間より並はずれた報酬を払いながら値上げですか？
政治も同じですが、まず自らの給料を見直すべきです。

とにかく東京電力のみなさま方には目を覚ましていただきたいです。

58166 個人 その他 ３０代 女性 ・原発ゼロシナリオ・節電に家庭・企業は取り組むよ
う、働きかけ、液化天然ガスを増やし、クリーンエネル
ギーの開発・実用化を目指す。太陽光発電への補助
金を増やし、買取りを増やす。

・原子力発電の材料であるウラン採掘の作業現場で既に被爆労働者がうまれている。エネルギー、経済の為に犠牲をうむことは倫理的に人間の道ではないし、特にヒロシマ・ナガサキ・フクシマ
を体験した日本人として、選んではならないエネルギーである。
・人間は作業ミスが必ずある。想定外の自然災害もある。テロ、飛行機墜落などあまりにもリスクが多い。
・テロ対策、廃炉コスト、事故発生時の補償コスト、使用済み核燃料の最終処分と長期保存のコストを計算すれば、とても高く経済的ではない。
・原子力発電所でうまれた熱は三分の一しか電気にならない。三分の二は海に捨てられ、地球温暖化の原因になっている。

58167 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存0%を希望します。 放射能汚染の可能性が0ではない原発はいりません。
安全安心の未来を子ども達に残したいため。

58168 個人 会社員・
公務員

７０代 男性 原発は可及的速やかにすべて廃止すべきです． Ａ．原発は全面的に廃止すべし．
Ｂ．したがって，大飯の再稼動は直ちに中止すべし．

理由はたくさんあります．ランダムにいくつか書けば以下の通り：

（Ａ－１）使用済み核燃料の処分方法が存在しない．
（Ａ－２）原発以外の手段で電力は十分まかなえる．
（Ａー３）地震国であるこの国に原発を建設できる場所が存在しない．

（Ｂ－１）連週の官邸包囲デモで島されている民意を尊重すべし．

58169 個人 自営業 ３０代 女性 経済が回ることだけが　日本の幸せイコールとは必ず
しもは思いません。
昨年の計画停電内ではなかったですがそれでも私ら
は生きて行ける。
私はゼロ％原発を望みます。

原発自体は安全だという政府のいい分はよくわかります。
電力会社の研究者や政府の原発推進派の方の理論に基づいたお考えには、無能な私にはチンプンカンプンです。

だけれども高卒の偏差値４０でも、冷却し続けなければお役所、東電真っ青な状態になる廃炉になってしまうという原子力というものだけは分かりました。
どうするつもりだったんでしょうか。人々が豊になる為には必須だったと、私自身が知らずことも罪でしたが　今この日本でじわじわとその被害者の方がいる事をご存知でしょう。もちろん。

駄目って事からはじめてもいいではないですか？
代替え案がはっきり決まらなくても大丈夫です。そこからのしあがるのが日本の強みではないでしょうか？優秀な人たちが考えてくれます。いつだってそういう人が誇りになります。
今以上苦しくなっても頑張ります。そうでなければ次の世代に申し訳ない。

そうですよね？あなたの子供にも、愛する人にも被爆させる可能性が１パーセントでもあったらどう思いますか？どうか　私の思いは届きますように。

58170 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロ！希望。全ての原発を廃炉にして下さい。 日本で暮らす人達、まだ生まれて来ていない子ども達も含め、全員の健康を危惧します。内部ひばくの怖さを感じています。
福島第一原発の収束無しに大飯原発を再稼働させた事に対しても怒りを感じています。放射能が漏れ出しているという事はもはや日本だけの問題では無くなっており、今後外国に住む人達の
健康にも影響して行くのではないかと思います。
原発では無く自然エネルギーの技術開発に力を入れて欲しいですし、核燃料の再処理も廃止してください。

58171 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロの日本になるように切に望みます。
未来の子供たちが安心して住める国にして下さい。
巨大地震が来る不安に加え、原発が暴走することま
で心配しながら暮さねばなりません。

核のゴミは一体どこへいくのでしょうか。
何と大きな負の遺産を未来の人たちに残さねばならないのか、本当に罪深いことと慄きます。
この国のこの時代に生まれ、文明を享受する陰には多くの犠牲が伴っていることを知り、テレビも持たず、エアコンも来客時しか使わず、子供たちには冬は寒く夏は暑いのだと教えて育て、水を
汚さぬように合成洗剤を使わず、車も持たず、生ゴミを堆肥化するためにだけ何処へ引っ越しても貸し農園を借りてきました。
これからも思いつく限りのことをして、より一層の電力の節約、地球環境に負荷を与えないような暮らしをしていきます。。

命のバトンを手渡して行ける、持続可能な社会に作り変えて下さいますようにお願い申し上げます。

58172 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電線を光ファイバーにしてもダメなんですかね。 今の電線は漏電し過ぎと聞きました。

58173 個人 その他 ２０代 男性 電気選択の自由化、電力会社の新規参入について 私は今回の議題きっかけとなった、福島県に住むものです。
原発災害地域からしてみれば、「原発は要らない」と言うのが率直な意見です。確かに電気は使いますが、「原発の電気」はこれ以上使いたくありません。これは一時的な感情だけの問題ではな
く、実際に被害が深刻であることが最も大きな理由です。原発は、福島の地を汚染しただけではなく、「放射能に対する不安」といった傷を心にも残しました。どちらも、これから長い間払拭される
ことはありません。それに原発は現在の技術を持ってしても、制御することが出来ず、放射能自他体分からないこと無いことが多すぎます。確実な廃棄物処理方法、除染方法が無い事がその最
たるものです。これ以上処理が出来ないゴミを増やし続けてどうするのでしょうか？これは日本のみならず、世界の問題です。しかもそれを、被災地・福島に押し付けてしまおうとする流れも出来
つつあります。「リスク」と「ゴミ」を押し付け、電気だけは使う、では、納得がいきません。

そこで提案したいのが、「電気選択の自由化、電力会社の新規参入」です。
今の日本では電気の選択肢はありません。そのため電力会社が固定されているためです。買取だけでなく、競争原理を利用し、更なるクリーンエネルギーの活性化を望みます。福島では、その
値が２０パーセントと日本一です。それならばまず福島だけ許可するというのはどうでしょうか？１００パーセントが達成できれば、復興のシンボルとして、クリーンエネルギー国家として、世界に
アピールすることが出来ると思います。

被災地の声の一つとしてお聞き頂ければありがたいです。長々と失礼いたしました。

58174 個人 その他 ７０代 男性 原発はゼロにし、地域分散型の自然エネルギーを最
大限に活用する方向に進めるべきです。

原発は既に福島で取り返しのつかない甚大な被害を出しており、再び事故を起こさない保証はありません。また、使用済み燃料の廃棄物の処理をできる目処が立っていません。子孫に重大な
負の遺産を残すべきではありません。従って、今後は省エネルギーに国民みんなで努めるとともに、地域で活用できる自然エネルg－を最大限活用できるシステムを構築すべきです。

58175 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年時の原発依存率は0％にすべき！ 原発依存率は　0％にすべき！
放射性廃棄物は放射能レベルが生物に無害になるまでに、最低10万年を要する。核のゴミを後代に押し付けるのはどうかと・・・。もちろん福島の原発事故のこともあるのだが・・・。
0％にするとなると、代替エネルギーの確保やそれに伴うインフラ整備等それに伴う様々な問題がでてくるとは思うのですが、制限要因のかかった状況での日本人の問題解決能力は世界一だと
思うので、原発が無くとも何とかなるのでは・・・。

58176 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全く安全ではない原発は直ちにゼロで。
昨年の恐ろしい思いは今も続いています。

原発ゼロで。
命を、子供たちを、普通の生活を、自然を、海を、山を、未来を、日本を
地球を、破滅に導かないで下さい。福島が解決していないのに、なぜ再稼働？ パブリックコメントを募るまでもなく、答は１つ。原発ゼロ。

58177 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発を推進です。住む場所を失い食べ物が毒に犯
され毎日子供らの将来に不安を抱えての生活。そうま
でして電気が欲しいと考えている国民はいません。メ
タンハイドレードやクリーンエネルギーを有効活用希
望です。

現状では電力不足なのであれば、全国の原発の安全に関するランクづけを海外の機関に委ね、上位の何機かを可動、残りは廃炉にで良いと思います。

将来はドイツと同じく全て廃炉、そしてクリーンエネルギーの開発を進めてはいかがでしょうか。また、日本近郊のメタンハイドレードの調査、採掘を進めてしばらくは火力発電可動割合を増やし
ても良いと考えております。

原発に変わるエネルギー資源や技術がある事を我々国民は知っています。
原発の可動を押し進めても国民の不信感や反感が増すだけです。無理です。

廃炉にした原発を、捨てられない核のゴミを将来どう管理していくかが、
次の課題なんだと考えております。

58178 個人 自営業 ２０代 男性 原発ゼロにしてください。 健康の為、経済の為に、即座に原発を0にしてください。放射性廃棄物をこれ以上増やすのは、おかしいと思います。

再生可能エネルギーの開発や、省エネにお金を使ってください。また、大量生産、大量消費の社会を見直す抜本的な改革を望みます。

58179 個人 無職 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ。節電に家庭・企業は取り組むよう、
働きかけ、液化天然ガスを増やし、クリーンエネル
ギーの開発・実用化を目指す。太陽光発電への補助
金を増やし、買取りを増やす。

・原子力発電の材料であるウラン採掘の作業現場で既に被爆労働者がうまれている。エネルギー、経済の為に犠牲をうむことは倫理的に人間の道ではないし、特にヒロシマ・ナガサキ・フクシマ
を体験した日本人として、選んではならないエネルギーである。
・人間は作業ミスが必ずある。想定外の自然災害もある。テロ、飛行機墜落などあまりにもリスクが多い。
・テロ対策、廃炉コスト、事故発生時の補償コスト、使用済み核燃料の最終処分と長期保存のコストを計算すれば、とても高く経済的ではない。
・原子力発電所でうまれた熱は三分の一しか電気にならない。三分の二は海に捨てられ、地球温暖化の原因になっている。

58180 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 2030年に原発ゼロ 2030年では遅い。原発を使うとしても、福島での事故があったように政府はまったく保証もなにもしてくれない、ただ恐怖以外のものだから。

58181 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 原発事故は、致命的です。たかが、経済の為にそのようなリスクは負えません。
原発がある限り原発事故の確率は、０％にはなりません。
将来に無責任な選択は行ってはいけないと思います。
親は、子供にすべてを与えるものなのに、このままではすべてを奪ってしまうことになりかねません。

58182 個人 その他 ５０代 男性 我が国に存在する豊富な地下資源「地熱」を活用した
発電拠点を小さく細かく多数、広がりをもって整備す
る。そのための国立公園法を一部改正する。都市部
では「地下熱」冷房システムを補助金活用で広めるこ
と。

火山国日本の特色を活かした「地熱」発電をもっと大幅に増やすべきではないでしょうか。石油や石炭、LNGなどを外国から購入運搬するのは効率が悪すぎでコストがかかりすぎです。国立公
園法を一部改正して、火山地帯での開発を容易にすべきと思います。さらに都市部では「地下熱」冷房システムなどを補助金制度で活用し、冷房に一番電力を使う消費電力を大幅に減少させる
政策も必須です。

一日２４時間、３６５日、天候に左右されない、しかも我が国には豊富に存在する地下資源を、なぜもっと活用しようとしないのでしょうか。原子力発電にかけると同じような大規模な予算を組み
替えるだけで、地熱発電をもっと現状の数十倍にまで高めることが、この国を救う一番重要なポイントなのではないでしょうか。大規模な施設を重点的に建設するよりも、小規模な施設をきめ細
やかなエリアに多数設置する、そのやりかたは地方の各種NPO、NGOなどとの協力体制で実現可能なのではないでしょうか。

上から目線での政策ではなく、各地域の住民協力を仰ぎながら、細かく広がりのある拠点整備で実施する方向で考えていただきたいと思います。
58183 個人 会社員・

公務員
５０代 男性 売国奴 ３．１１の災害の国で１年後再稼働する意味、推進派、推進国にとってこれ以上の宣伝はないでしょう。

もはや、国民を考えず､自分の私腹を肥やすしか考えていない輩、たましいを売った貴男には何も響かないと想いますが、良心で訴えます。
原発ははいりません。
遠からず、画期的なクリーンエネルギーが開発されて原発は、消えていく運命にあります。先見のない貴男も。汚名だけが残る。そうまでして、名を残したいのですか。可哀想に。末代まで残るこ
とでしょう。孫、子まで引きづってください。

58184 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発の再稼動は反対です。これからのエネルギー政
策においては、脱原発を目指すべきと思います。

原発についての安全性は、言うまでもなく福島第１原発の事故、その後の事故処理、放射能汚染により住むことができなくなった地域やそこに住む住人への補償、現在もそこから避難できない
人（自主的に残った人々も含め）への生活や健康被害への補償などについて、東電、政府の対応には、大きな不信感があります。実際、今後どのような補償や対策があるのか、まったく説明も
なく見通しもありません。
また、原発そのものについても、構造および施設の欠陥、そもそも緊急時における対応はハード、ソフトすべての面において、技術的にはコントロールができない、指揮命令系統においてもコン
トロールができないという、致命的な欠陥が判明したといえると思います。
そのような状況であるにも関わらず、再稼動を進め、今後も原発を推進するのは
欠陥があるとわかっていながら、ジャンボ飛行機に国民（周辺国の人達も？）を乗せて、どこに向かうともわからないところに飛び立つようなものです。いつ何時爆発するかわからない飛行機に、
なぜ乗せようとするのでしょうか？
野田首相はこのジャンボ機のパイロットですが、「それでも大丈夫、万一そうなったらその時は自分も死にますから」ということなのでしょうか？
それが首相としての責任の取り方とはいえないのは、小学生でもわかることです。
脱原発を目指すとして、すぐに０％は難しいのであれば（ドイツも脱原発宣言しましたが、２０３０年までにという期限を設定していますね）、明確に年度スケジュールを示し、きちんと説明してくだ
さい。

58185 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオを望
みます。

現在の福島の状況で、なぜ原発が必要なのかが理解出来ない。
続けるかどうかの議論は、福島を廃炉にしてからでも遅く無いと思う。

58186 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 全原子力発電所を廃止しろ。 原発が安全ではないことが、東京電力福島第一原子力発電所の事故ではっきりしました。責任の取りようのない事故が再び起こる前に、全原発を停止し、廃炉に向けて舵を切りましょう。計画
停電を計画して、市民を脅すようなことはやめよう。

58187 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ。節電に家庭・企業は取り組むよう、
働きかけ、液化天然ガスを増やし、クリーンエネル
ギーの開発・実用化を目指す。太陽光発電への補助
金を増やし、買取りを増やす。

・原子力発電の材料であるウラン採掘の作業現場で既に被爆労働者がうまれている。エネルギー、経済の為に犠牲をうむことは倫理的に人間の道ではないし、特にヒロシマ・ナガサキ・フクシマ
を体験した日本人として、選んではならないエネルギーである。
・人間は作業ミスが必ずある。想定外の自然災害もある。テロ、飛行機墜落などあまりにもリスクが多い。
・テロ対策、廃炉コスト、事故発生時の補償コスト、使用済み核燃料の最終処分と長期保存のコストを計算すれば、とても高く経済的ではない。
・原子力発電所でうまれた熱は三分の一しか電気にならない。三分の二は海に捨てられ、地球温暖化の原因になっている。



58188 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年までに、原子力発電所をゼロにすることを、
国の方針として取り組むべきである。日本の身の丈に
合った、原発をゼロとする前提の電力施策を確立す
べきである。

地震国である日本で、原発の安全性が担保できないことは、３．１１の福島が示している。
また、放射能廃棄物の処分方法がない現状で、廃棄物の問題を次世代に先送りすることは、許されない。

58189 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はすべて停止状態を続けるべきです。そして二
度と再稼働させてはいけないと思います。そんなに安
全な原発なら、国会や省庁の機関をすべて原発の隣
に移したらどうですか？

理由なんて必要ありません。国民の生活と日本の国土、文化、産業、すべてを守るためです。政治家全員、官僚全員が身をもって安全を証明すればよいのです。口先だけの安全宣言など国民
は信じていません。原発ゼロしか日本に未来にあり得ません。

58190 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は早急に全廃するべきです。
人類が手に負えないものに手を出すべきではないか
ら。

安全は作為的な嘘である事が実証された。
原発は安全に停止したということも停止でないことが判明した。
安全に停止するのは数万年後とは、人類が安全にコントロールできると本当に信じて出来ると言えるのだろうか？。つまり予測不能のまさに想定外なことが起きえるのです。その場合のダメー
ジは計り知れない。
現在の使用済み核燃料棒の処理すら出来ない、処理の方法、施設すら作れないなのに原発を推進するのは神への冒涜であると信ずる。
もし事故が発生したら、我が国の問題ではない、地球規模の大災害となり人類滅亡までも考えなければならない事態が想定できるはす゛。
もはやパンドラの箱は開かれたのだから、とことん原発を動かすという考えはやめていただきたい。日本は福島第一の廃炉を進め、その技術をもって世界に貢献するべきである。

58191 個人 自営業 ３０代 女性 大飯原発野再稼動反対。
原発の廃炉を要求します。

まだ福島の問題が解決もしないで、家も職場も失った人間のケアもできておらず、原因も分からず、
核廃棄物の処理も出来ず、次世代に先送りで、なぜ今無理やりの再稼動なのか、理解できない。

一握りの人のお金のために、犠牲になるものが多すぎる。

国民をばかにするな。

私たちは原発は必要ありません。

58192 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発はゼロにしてもらいたい 今まで安全だと言われていた原発は、一旦事故を起こすと人間の手には負えず、住めない土地を作り、人々を病気にします。
事故から１年経つのに、未だに誰一人として責任をとらず、捜査も入らず、安全対策が取られないまま再稼働されるなんて、こんな国で原発を動かす資格はないと思っています。
経済は人の命があってこそ。人の命を軽んじる今の政府のやり方には失望をかくせません。

東電が半ば国有化になったのであれば、火力発電の燃料「液化天然ガス」を国が介入して安く購入して下さい。
また、メタンハイドレート等新しい資源の開発もして下さい。

58193 個人 無職 ６０代 女性 原発０にすべきです。
すべての生き物の命を守るため。

日本に原子力発電は、必要ありません。
電力会社は、原子力エネルギーはコストが安いといっていますが、福島のような事故があればその対応に要する費用は、莫大なものとなります。また、費用のことだけでなく日本の国だけを汚
染するのでなく地球全体に被害を及ぼします。一度汚染されたものは、元に戻るまでに途方もない時間を要します。自然エネルギーで代替できるものであり、人類が安全に原子力エネルギーを
使用できることが実現できるまでは、絶対使用してはいけません。地球を汚染させず次の世代に伝えることが、今生きている私たちの責任です。

58194 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は０が望ましい。 理由は、原発が事故が起きない限り、環境に負荷がかからないということがうそだといえるからです。
温排水周りでは、従来存在しない魚が温排水の影響で越冬し、ありえない生態系を形成していること。環境破壊の一つといえます。
そして、現在でさえ、高レベル廃棄物などがあふれる寸前である。
段階的に進めるにしても速やかに０へ向けたほうが得策と考えています。

58195 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存度０％！ こんな機会を作って頂きありがとうございます。

概要にもあるように、近い将来、原発依存は元より全原発を廃炉にする方向にしてください。

今までは安全神話があり、私を含めみんなが洗脳されていましたがもう、無理です。いそんな事を隠し通すのにも限界が来ています。

地震大国日本に本来、原発は作るべきではなかったのです。アメリカの言うなりになるべきではなかったのです。これからもアメリカの言うままになるのですか？？？

この長い歴史、今まで植民地にならずに済んだ日本を『日本』でなくするのですか？？？日本に人間がいない島にするのですか？？？

放射能に怯えながら地震が来るたびに原発爆発・倒壊に怯えながら日本人は生きていかなくてはならないのですか？？？

原発さえなければそんな気苦労しなくてもいいのです。

また、原発から少し漏れている放射能によってガンも増えています。その点も解消されます。

日本はここまで進化した国。原発に頼らずとも、代替エネルギー開発に力を注げば原発よりも安全な電力が出来ると知っています。それをやらないのは、原子力ムラの圧力ですか？？？

これからの子供たちがまたその子供たちが、何代も続くGNAの為にも早く、原発依存０．全廃炉をお願いします。

58196 個人 その他 ５０代 男性 原発再稼働に反対 関西電力大飯原発の再稼働は理解できません。原発が不良資産でもよいと思います。それで関電が苦しいなら公的資金で補てんすればよいです。短期的には火力でまかない、徐々に環境負
荷の少ない方法を開発していきましょう。福島の決着もつかないのに再稼働した論理を明示してほしく思います。

58197 個人 自営業 ３０代 男性 戦後の日本復興には原発が必要だったかもしれませ
ん。しかし、地震の多い国で「原発をすすめる」こと
は、日本のイメージも悪くなります。ぜひ脱原発「ゼロ
シナリオ」を進めて下さい。

「ゼロシナリオ」を指示する理由は、日本は輸出で外貨を稼ぐ国。その日本ブランドが「原発」の事故で失われつつあります。
今、「脱原発」に舵をとり、継続可能な自然エネルギー（太陽光、地熱、波の力...etc）に資金、人材をそそげば、失いつつある信頼も取り戻せると思います。脱原発を選択することで生じるデメリッ
トは何でしょうか？
もちろん火力発電にかかる化石燃料、発生するCO2問題等、簡単ではないと思います。しかし未来の子供達に「なんであんな事故があったのに原発はなくならないの？」と問われても、心の底
から話せる答えが見当たりません。
痛みのともなう選択だと思いますが、10年、20年そして100年後の日本の為に、子供達の為に、「脱原発」へ「ゼロシナリオ」を！
よろしく御願い致します。

58198 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ。節電に家庭・企業は取り組むよう、
働きかけ、液化天然ガスを増やし、クリーンエネル
ギーの開発・実用化を目指す。太陽光発電への補助
金を増やし、買取りを増やす。

・原子力発電の材料であるウラン採掘の作業現場で既に被爆労働者がうまれている。エネルギー、経済の為に犠牲をうむことは倫理的に人間の道ではないし、特にヒロシマ・ナガサキ・フクシマ
を体験した日本人として、選んではならないエネルギーである。
・人間は作業ミスが必ずある。想定外の自然災害もある。テロ、飛行機墜落などあまりにもリスクが多い。
・テロ対策、廃炉コスト、事故発生時の補償コスト、使用済み核燃料の最終処分と長期保存のコストを計算すれば、とても高く経済的ではない。
・原子力発電所でうまれた熱は三分の一しか電気にならない。三分の二は海に捨てられ、地球温暖化の原因になっている。

58199 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国の所有する全ての原子力発電所の即時停止
と即時廃止について

わが国の所有する全ての原子力発電施設の即時停止と即時廃止をお願いします。

理由：
（１）全ての原子力発電施設は地震と津波の影響を受ける場所に存在します。
わが国は、ユーラシア大陸の東端に位置しユーラシアプレートと太平洋プレートの境に位置します。
国土は地震の巣の上にあります。
その国土の上に存在する全ての原子力発電施設は全て福島第一原子力発電所とが事故を起こしたのと同じ危険性を有します。地震並びに津波による破壊と内蔵する放射性物質を撒き散らし
国土を汚染します。汚染された国土では人間をはじめとする生物は住めません。ガンや白血病をはじめとした病気になり死にます。

（２）核廃棄物の最終処分方法が決まっていません。
フィンランドのオンカロのように地層処分することは、前掲した（１）の地質上の理由からわが国では不可能です。最終処分のできないものを作り続けることは子孫に解決を無責任に投げつける
ことになります。これは現在に生きる日本人（大人）の子孫に対する犯罪です。

以上（１）、（２）から全ての原子力発電施設の即時停止と即時廃止をお願いします。

58200 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存0%にしてください。 今、日本がやるべきことだからです。
自然エネルギーのみの日本はすばらしい国として、世界から認められるでしょう。
原発事故がおこってしまった国だからこそ、国民が一致団結して、クリーンエネルギーを生み出すべきだと思います。

58201 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 50代の命より20代、20代の命よりこれからの命が大
切。

原子力に頼りっぱなしの脆い社会はもうやめましょう。

58202 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロにしてください 日々のお勤めお疲れ様です。
どんなに安全確認をされても、原発があるのは不安の元です。
自分の家にあっても安心できる発電が良いです。
安心は幸せのひとつ。
よろしくお願いします。

58203 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発の安全性は0！に等しい！だから今すぐやめる
べき！原発止めてもなんとかなる！やめなかったら日
本の未来はない！

チェルノブイリで大変だったことを近くで知っているはず、そして、唯一の原爆を浴びた日本なのに、安全性が確保されてないのに今回のような、想定外な事で、多くの人たちが苦しんでいるとい
うのに、まだそれでも原発を稼働するなんて、同じ人間として頭がおかしいのでは？と思う。

処理するにもなん万年とかかるのに、自分たちの代で処理しきれもしないのにまた稼働させて、国民を不安な目にさらすなんておかしい！

大切に育てている子供達の未来の安心すらこの日本では考えられない。

だから原発稼働反対！

この先も天変地異は避けられない。
自然災害に無力な人間だと、まじまじと思い知らされてなお危険なものを動かし続けるなんてどうかしている。

あたしたちさえよければ！ではすまない。

未来をしょって立つ子供達のためにもすぐに脱原発するべきだとおもいます。

原発稼働反対！！！

58204 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見 (1)ゼロシナリオ
福島原発事故にあった者としては、原発再稼働はありえない。
大飯原発が再稼働すると同時に火力発電を止める、という事は電気は足りている。
電力会社に権力が集中することによって、様々な弊害が起きている。
発電と送電の分離を進めなければ、いくら再生可能エネルギーの普及に勤めても電気料金の上乗せで国民負担が増えるだけ。
原発事故前の福島に戻してください。

58205 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発はなくしてください これからの子供達の成長が不安です。安心して生きてゆける日本にしてください。自然エネルギーをもっと利用してください。民間の風力発電は羽がきちんと回ります。橋に振動で発電する設備
をつけてください。

日本は電気を使いすぎです。

58206 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所の停止・廃棄 「核のゴミ」の処分が不可能である以上、次世代にツケを回す原子力発電は停止し、廃炉を進めるべき。代替エネルギーとして自然エネルギーの利用技術の向上を図る。複数の方法の自然エ
ネルギーを広域で発電すれば安定的な発電が期待できる。

58207 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ もうこれ以上、これからの子供たちの未来を壊さない為、本当に安全なエネルギーになるまでは、原発は動かさないでください。日本国民は、原発のエネルギーを容認した代償で省エネル
ギー、再生可能エネルギー開発、そして、原発より遥かに安全な核融合の研究開発実用に向けて真剣に取り組んで行くべきです。
私のあなたの利権の為でなく未来のあなたたちの、私たちの子供の為に原発はゼロ以外にはありません。この夏、電気は足ります、この苦境を乗り越えようと国民が頑張るからです、地球人と
して恥じないように日本政府も人のことを考えて行動してください。同じ人間としてお願いします。

58208 個人 自営業 ５０代 男性 日銀と同等の独立した規制と監督の組織の下に最初
の耐用年数で廃炉と新設おする今回の事故の反省点
お生かすこと

完全に独立した組織の下に原子力発電所お置き非常事態時のあらゆる権限お与えて対処させるあらかじめ想定した避難訓練等は禁止その日その時の状況に対応した訓練に国民も参加の義
務と権利お認める韓国の戦時体制と似たようなもの職員は専門職で10年以上関わり技術の向上お妨げてはいけない国民のための組織であることお忘れず組織防衛の考えの人は他の役所に
移動

58209 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 シナリオは、２が良いと思います。
なぜなら「もんじゅ」の実験成功でエネルギー問題は
克服出来ると考えます。

　日本なりに工夫していなかった原発が、故障して悲惨な事態となりました。
　小生としましては、各都道府県に１基ずつ、小型原発を設置して送電線を短くすることでエネルギーを節約する方法があると思います。
　さらに、恒久的にクリーンエネルギーが得られる「もんじゅ」の研究を続けることです。
　もんじゅの三重水素リチュウムによる核融合発電実験は、魅力です。
　その為に、セキュリティー問題を創意工夫と発明て克服する努力が肝要てす。

58210 個人 自営業 ２０代 男性 原子力発電所について いくら安全対策をしようとも、全く信用に値しない。
また、放射性廃棄物の無害化が出来ない以上、利用するべき技術ではない。
原発停止による電気料金の値上がりをどう軽減し、かつ電気使用量そのものを継続的に減らすにはどうするか。
それが「国民の安全な生活を守る」という事だ。

速やかに大飯原発を停止する事を強く求める。



58211 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 いかがでしょうか？コメントの大半が原発ゼロではな
いですか？このような施策を行なった挙句の行動が
茶番にならないよう配慮してください。

結果はすでに出ているはずです。

58212 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電を全面的に中止し、小水力発電、太陽光
発電、風力発電、地熱発電をもっと積極的に拡大して
いって欲しい。

原子力発電を全面的に中止
　　その理由は、
　　東京電力の福島第一原発の事故によって失われたものが大変多いこと。
　　放射能の除染といわれているが、現在も放射能が漏れていていつになったら　　完全に止まるのか見通しもたっていない。
　　まだ、再度の爆発も起きるかも知れないといわれている。
　　放射能の薄まるまでに何十年かかることやら、などから再発防止のために
　　原子力発電は全面撤退しかないと考えます。
　
　　経済よりも国民の安全が第一（最優先）でなければいけないと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

58213 個人 その他 ４０代 女性 原発は全廃炉してほしい。廃炉作業自体、私が生き
ている間には終わらない。
原発を作った世代が、ちゃんと責任をもって廃炉への
道筋をつけなきゃ。
子孫にそのツケを払わせたくない。

原発は全廃炉してほしい。廃炉作業自体、私が生きている間には終わらない。
原発を作った世代が、ちゃんと責任をもって廃炉への道筋をつけなきゃ。
子孫にそのツケを払わせたくない。

エネルギーを自由化して、わたしたちにエネルギーを選ぶ権利をください。今は、選択肢がほかにないから原発所有電力会社の電気を購入せざるを得ないのです。原発の発電する電気は購入
したくありません。選択の自由をください。自由化さえすれば、たくさんの企業が参入するでしょう。

58214 個人 無職 ６０代 女性 原発はゼロを選択します。 　福島第一原発が重大な事故を引き起こしてしまいました。その結果多くの方々が不自由な生活を強いられています。もう原子力発電の電気は使ってはいけないことを肝に銘じることが大切で
あると実感しました。
　さらに原発を稼働させることで、安全に処分できない高レベル放射性廃棄物の問題があります。原発を稼働させればさせるほど、高レベル放射性廃棄物はできてしまいます。安全に処分でき
ないゴミをこれ以上増やすべきではありません。
当然、核燃料サイクルは破綻していますので、止めるべきと考えます。
　

58215 個人 家事専
業

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を望みます。 すべての原発の、再稼働はしないでください。

また、自然エネルギーをもっと推進してください。

私も節電に可能な限り協力します。
技術大国日本の、自然エネルギーへの取り組みの成功を、信じています。

58216 個人 家事専
業

５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」でお願いします。 未来ある子どもたちに「美しい地球」を残してあげるためにも、
原発を全面撤廃し、自然エネルギー中心に変えていきましょう。
全世界に、お手本「日本」を見せてあげましょう！！

このパブコメが、ただのパフォーマンスでないことを祈っています。

58217 個人 自営業 ５０代 男性 (1)の０シナリオを支持します。但し、稼働40年で廃炉
を絶対とし延長を一切認めないのであれば、その期
間に限り原発の稼働を認めます。

(1)の０シナリオを支持します。福島第一原発事故の解決もままならない現状では、それ以外のシナリオを容認することはできません。但し、稼働40年の廃炉基準を一切認めず例外無く廃炉を実
施することを国の方針とする場合に限り、稼働40年未満の原発の運転を容認します。

58218 個人 自営業 ３０代 男性 原発は今すぐゼロ％です。即廃炉。２０３０年とかじゃ
なく、いますぐゼロ！

オフィスや工場、社会全体で冷暖房や照明を省エネ製品に変えていけば、原発即ゼロでも大丈夫です。ピークをシフトする方法もいっぱいあります。

原発ありきの、電力会社と政府・国は方針をあらためるべき。

福島の原発の処理すら進んでいないのに、再稼働はありえません。
事故が起きたら半永久的に人がすめない所ができてしまい、
取り返しのつかないことになることは、全国民が分かってしまったこと。

国民は怒っています。
あなたはそのことを理解していますか？

58219 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電再稼働反対です。 原子力発電の再稼働について、安全面に対する不安。今後核廃棄物の処理方法、また原子力発電を再稼働する必然性どれをとっても必要とは思えません。

58220 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロ 子供のために、安心安全な未来を！
今ある、原発無害化するには、十万年かかると言われてます。

58221 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力ありきではなく、自然エネルギーを推奨していく
国にしていこう。徐々にではなく、遡及的速やかに！

ここまで原子力が悪であることが世界的な認識になりつつある現状の中、無理に再稼動を進めようとしている国に怒りを感じている。
大災害が起きた時の対応が確立されていない状況で、原子力を再稼動させる国の対応はとても情けなく思う。総理大臣が「責任を持つ」と言ったところで、実際に起きてしまった時に取れる責任
などないのはあきらか。
電力が足りないならば輪番停電をすればいい。原子力発電所はもうないものと見なした電力供給体制を考えていかなければ、311が再び起こる。もし311のようなことが起こらない、というのであ
れば、311と同じ規模の地震・津波を想定したストレステストを正しく行って国民を安心させてから再稼動に踏み切るぐらいはしてもらわなければ、国民の一人として納得できない！
自然エネルギーへ方針を踏み切ることで、新たな雇用にも繋がるし、地域開発にも繋がる。今のコネクションや天下りに縛られながら革新的エネルギー・環境戦略を考えるなど出来るわけがな
い。その自覚を国にはしっかりと持っていただきたい。

58222 個人 家事専
業

５０代 女性 最終処分の場所・方法も決まっていないものが、日本
中にすでに５４基。これ以上、使えない土地を増やす
わけにはいかない！結論は今ある原発を２・３基以内
にし、今後は１基も作らないことを望む。

先ずは、原子力発電をクリーンエネルギーと発表したことを訂正してもらいたい！！
原発を動かすにあたって、吸い込まれた海水は排出された時、２・３度温度が上昇しており、それはその近辺の魚の稚魚をすべて殺してしまう。大飯原発で昨日（７月８日）クラゲが大量発生した
から原発が止まったのではなく、そんなに温度が上昇した海水ではクラゲくらいしか生きられないため、当然の成り行きである。
稚魚が育たないその近辺の海域では生態系が崩され、元の海に戻ることは絶対にありえない。
また、コスト面でも、安いと唱っているのは間違いで、原発と建てる費用～最後の処理に掛かるまでの全てを入れて計算すれば、最もコストがかかる。
まだまだ理由はあるし、もっと理論的に説明をすることもできるが、とりあえずはクリーンエネルギーと唱い、電力会社と組んで日本の自然を壊した事実に関して、ほんとのことを、国民に訂正す
ることを望みます。

58223 個人 無職 ５０代 男性 即、原発停止です。 廃炉にするのに予算残しましょうよ。今まさに政治がネットによって透明化されてます。同じ日本人として恥ずかしいです。・・・外国の外務省に笑われてます。

58224 個人 家事専
業

２０代 男性 ゼロシナリオ 実際に事故が起きているのに原発の再稼働はありえません。

58225 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオ。今すぐ全機廃炉。 原発を動かすと必ず出る使用済み核燃料の処分の方法も確立していないし、処分先も決まっていない。
これ以上増やしてためてどうするつもりか。

原子力発電は未来へ負債を先送りし、現在の利潤を追求している利権の巣窟。
フクシマの事故が日本で起きたにもかかわらず、地震活動期に入ったといわれる今、原発でお湯をわかして電気を作る必要はない。

関電は、大飯が動いたとたんに火力を８機止めた。電気が足りないというのはうそ。
電力の債務のために、これ以上原発による発電を続けるのは愚の骨頂。

58226 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 即時、原発の運転は停止し、省エネ技術を開発しつ
つ、発送電分離し、脱原発政策を実行すること。

政府は現状、あの事故にまともに対応できていません。
いまだに汚染被害者への賠償もままならならず、避難生活を余儀なくされている住民が多数存在します。
政府は国民の安全、健康をないがしろにしています。
汚染農産物の流通、被曝した住民の医療検査において、賠償を極力抑えるための方策が進められている。これは、犯罪的不作為です。

福島の事故は、その危険がすべての稼働原発に潜在することを示しました。
海外水準では、日本には原発など建てられないと電力会社は知っているとの元電力会社社員の証言もあります。
それでも国策だからと、税金を使えるからと、こんなにつくってしまった。
政府はこれまでの原子力政策を続行し、電力会社の独占制度を続けるためだけに、大飯原発を再稼働しました。
これは国民をさらなる危険にさらしています。

福島の住民は住む土地を失いました。事故はまだ続いている。
日本のダメージは計り知れない。
それを何故無視するのか？
無能すぎます。
これ以上、傷を拡げないでください。

このまま原発を稼働させ続けることは、日本を壊滅させてもよいという判断をしているということです。
この電力独占体制の制度を変えるべきです。
その作業に、今すぐとりかかるべきです。
日本では原発の稼働は危険すぎることが、はっきりしたのです。

58227 個人 家事専
業

６０代 女性 昔から原子力発電には疑問がありました。今回の福
島の事故で脱原発しか人間が存在し続けることは出
来ないと確信しました。

３．１１以降暮らしが変わってしまった。　空気も水も食料も安心出来る物が無くなってしまった。
私の住む所には３月２４～２５日にかけウラニュウムを含む雨が降りすでにセシュウムで汚れた大地を更に汚染した。　その黄色い雨を花粉だと言い張る
嘘つき政府にはがっかりしたし、信じられない気持でいっぱいでした。

福島の人達の悲惨さ、高濃度汚染地域で暮らすよう強制されている幼い子供達、お金がかかるから疎開させられないとほざく政治家。
豊かな農産物を生産し酪農も盛んな美しい福島を破壊したま
ま救助も賠償も碌に出来ない東電、政府。　地獄ですね。　大飯町の人達も
事故が起きれば同じ目に会うのでしょう。

しかも原発事故は人災、　きちんと手を打っていれば防げた事故でした。
独立はしているが大事な娘や息子にこんな世の中を実現してしまったことは申訳なくて胸がかきむしられるようです。、可愛い孫娘達の将来が不安でなりません。

ひとたび事故が起きれば暴走する原子炉を止めることが出来ない。
核廃棄物の処理は出来ない。　保存する場所にもことかく危険物が
発生するような燃料は地球上にあってはいけない物でしょう。

どうか脱原発に踏み切り新しい燃料の開発や運営で新しい職場を作り
今原発で生活している人たちをそこに吸収出来るようにしたらいいのではないでしょうか。

58228 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発ゼロ 今回の福島の経験からみても、これだけの危険を市民におよぼす物は必要ない。　また廃棄物の処理の方法も確立していないものを、これ以上使うことは許せない。数万年後まで人体に危害
を与えるものをどのように処理するのかを考えないで、よく作ったものだとあきれます。

いま、イギリスで進められているような水上発電など、以前日本でも開発しようとしていた海上発電をもう一度開発を進めて欲しい。

58229 個人 自営業 ４０代 男性 3つの選択肢では不十分。「今すぐに原発ゼロにする」
選択肢も含めるべき。

官邸前の大飯原発再稼動に抗議する集まりが、数十万人にも達するように、大多数の国民は「今すぐに原発ゼロにする」ことを求めている。
この状況を無視した、政策提言は、国民目線にたつものではなく、今までどおり、官僚目線、としかいうようない。政策を考えている皆様の「意識の変革」が必要。



58230 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・原子力・再生可能エネルギー・火力と言う枠組みだ
けでいいのか？
・京都会議の時の　CO2削減目標は？
・他にも問題は？他の問題と繋げて考えられないの
か？
・現在の原子力　ウランはどうするの？

今後の目標として　３つのシナリオが提示されていましたがこれだけでしょうか？

自分の意見としては、原子力０が当然と思われますがその際の問題として再生可能エネルギーを強引に推し進めていくとそのうち不公平感が出てくる 火力発電を推進していくと　CO2削減目標
なんて夢の又　夢に
どう転んでも資源の乏しい国　日本なので厳しい結果になると思いますが日本で　問題になっていることは　他にもあるのではないかと思います

例えば　ゴミ問題　東京でのカラスが飛んでいる報道が　以前はあった様に思いますが、可燃ごみは　わざわざ　重油などを使って燃やしますよね
地方自治体がごみ焼却施設を作って化石燃料を使い　電力会社は、タービン回すために化石燃料を使って火力発電

完全な　無駄ではないでしょうか？　　（官僚の無駄使いも　けしからんですが、これも仕分けしては？）
ちなみに　そのタービンを冷却する為に、海水を使って　その海水は　海に･･･（海の生態系に異常でませんか？）

　　その冷却に使った後の熱水で給湯できませんか？　　その熱を使って　熱発電できませんか？

　ゴミ問題以外にも　森林が荒れていると言う報道もありましたが、間伐材を使っての　火力発電などもできますよね（バイオマスなのかな？）

　安易に　火力を増やせばいい　と言う　考えだけはやめてもらいたい　化石燃料を使うことなく　熱量を取り出すことの出来る火力発電　を　考えていく必要があると思います

もう一つ言うならば、現在　原子力発電所に残っているウラン核燃料はどうなるのでしょうか？　そのまま　放置ですか？

今後　いろいろな再生可能エネルギー　太陽光・地熱・風力などが十分　使えるようになるまでの間、その開発は　急ピッチでしていただきたいですが、それまでの繋ぎとして　原子力を使用して
は？当然、条件付けで　「ウラン核燃料の補充はしない」

このような調査も　重要かとか思いますがいろいろなアイデアを出して　当然、省庁の縦割り行政をやめ　皆で考えることから始めなければならないのではないでしょうか？

58231 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択するべき 原発事故は必ず起きると思っていたほうがよい。その場合の被害は甚大なことはすでに私たちは学んでいる。18年後のゼロシナリオ（もっと早い方がよい）を選ぶことにより、経済にも好影響が
あるだろう。国民の大多数がそれを望んでいる。

58232 個人 自営業 ３０代 女性 原発の稼働に反対です 福島の事故について責任問題の追及・補償をきちんとしてください。
原発を持ちそれを稼働させることを放棄してください。
また原発の輸出もしないでください。

58233 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」に賛成します。2030年を待たず
に、一刻も早くゼロにすることを望みます。安全神話
は崩壊しました。原発は人間の手におえない危険物
で、造ってはならないものです。

　福島第一原発事故は、甚大な放射能事故を起こし、子供たちの健康に重大な危険をもたらしました。福島の被ばく地域は何十年も人が住めなくなり、自然の破壊も起こり、いまだに収束のめ
どがついていません。　　　　　　　　　　私たちは、原発がない生活を約2か月ほど経験しましたが、特に生活に問題はありませんでした。大飯原発の再稼働の理由の電力不足は全く信じられま
せん。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　すでに大量に蓄積された放射能廃棄物は、現在の科学でも処理しきれないことが、諸外国の例からもわかっています。
節電で生活の質の変更も覚悟はできています。生命の危険を伴う原発はゼロにして再生可能なエネルギーの開発に力を注ぎ、経済の活性化をさせていくことを願っています。

58234 個人 法人等 ４０代 男性 原発ゼロシナリオをのぞみます。 茨城県つくば市在住でまだ幼い娘が3人おります。再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。どうか自然エネルギーへすみやかに移行して下さ
い。日本の技術力なら可能のはずです。お願いいたします。

58235 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 自然エネルギーへの変換を希望します。
全原発即時廃炉を希望します。

子供や孫の世代も放射能の脅威にさらされず、安全で健康的に暮らしていけるように、原発は廃止して全て自然エネルギーに切り替えてほしいです。
よろしくお願い致します。

58236 個人 その他 ５０代 男性 原子力発電は古いものから廃炉。他のものは停止し
て廃炉への順番待ちに。これからは自然エネルギー
とガスと少しだけ石油。

原子力発電からの電気は要らない。必要ない。うちは電気代一ヶ月２３００円也、ガス代６０００円也。諸外国は、自然エネルギーへとシフトしている。余った電気は蓄電すれば良い。

58237 個人 自営業 ２０代 男性 脱・原発、原発ゼロの社会を目指し、具体的な行動を
とってください。

東日本大震災での福島第一原発事故により、日本は原発の持つリスクを身を持って体験しております。今後、安全神話の崩壊した原発を所有することは、国際的に大きな信用を失うこととなり
ます。現在でも国際的にみて十分な対応の取られていない原発は、日本の国際的地位を脅かすものです。即刻脱原発社会に舵を切り、国際的な信用を取り戻してください。そして、自然エネル
ギー社会を推進して下さい。

58238 個人 自営業 ６０代 男性 日本のような狭い国土の地震大国には原発はリスク
が高すぎて相応しい発電方法とは言えない。速やか
に原発を停止し廃炉にすべきである。

1. 世界の中でも大地震の極めて多発する国であるし現在の科学では時期も規模も想定など出来ない。
2. 津波も多く冷却用の水を確保出来ないケースも考えられる。津波の高さなど今の技術では想定など出来ない
3.ひとたびメルトダウンすれば世界規模の汚染を引き起こし、国内レベルの問題で無くなる。
4.福島の問題を考えても貴重な国土を放射能汚染によって何百年も失う結果を招きかねない

以上の点から原発は即時停止、廃炉化を要求する

58239 個人 自営業 ７０代 男性 原発は可及的速やかに全廃し、核燃料は全量を埋没
処分とするを上策とする。

核物質は人類の生存にとって非和解的であるから、兵器か燃料かを問わず、精製、保管を含めて人間界から隔離しなければならない。ただし医療、研究用の最少限度のものは認めてもよい。

58241 個人 家事専
業

４０代 女性 原発再開に賛成ではないが、他にエネルギー確保の
道がない現状で
きれい事ばかりでは生きてはゆけない上に、次世代
に可能性さえ
残せない。

きれいごとではなく感情論でもなく事実として代替エネルギーの手配がない
現実を見据えて今は原発を稼働させ
次世代エネルギーの開発を進めていただきたいです

脱温暖化と叫んで大騒ぎしていた方々が今は
脱原発と叫んでいるように見受けます

しょせん、マッチポンプのマスコミに扇動されて意見が右往左往している
だけの話なので聞く気もおきません
今、電力不足になりインフラの安定が失われたらこの国は
あっという間に立ち行かなくなり
いつ来るかわからない次の大災害より確実に次世代に迷惑を
かける結果となるでしょう
次世代エネルギーに開発にもエネルギーが必要です
しかたないのです。
この時代はエネルギーの問題を抱える世代と割り切って
なんとか一日も早く安全・安心なエネルギーの開発を望みます

58242 個人 自営業 ２０代 男性 エネルギー政策、(1)ゼロシナリオを推進いたします。
原発のない、クリーンエネルギーの社会を推進して下
さい。

エネルギー政策、(1)ゼロシナリオを推進いたします。
原発のない、クリーンエネルギーの社会を推進して下さい。

58243 個人 無職 ６０代 男性 原発依存を0%にする。 原発0％です。
もし使用しつづけるという事であれば、最低限以下の条件をクリアしなければなりません。
・使用済み核燃料の絶対に安全な処理方法あるいは再利用方法の確立、
・９９．９９９９９％安全な原発システムの構築とその運用技術の確立、
・万が一の重大事故発生時の放射能漏れを１００%防止する技術・手順の
　確立、
・非常事態時の指揮系統も含めた判断・行動ガイドラインの策定、
・かつこれら上記の手法が国内外の独立専門家によって承認されること、
です。
しかし、現在はこのレベルにはまるで達していないどころか検討もしていない
状況。
福島原発事故で、関係者が右往左往する醜態を国民の前に晒し、これらの準備がまるで出来ていないことを天下に知らしめました。そして、世界からの信用も失いました。大飯原発再稼働時の
条件もまるで信用おけません。
NHKスペシャルでもストレステストのいい加減さを指摘していました。
これ等の確立が技術的にも経済的にも難しいという判断があるから、世界各国も脱原発を国の方針として決断し、代替えエネルギーの開発に最大限の努力を始めたのだと思います。
私には、これまでの原子力政策を進めてきた政・官・電力会社がそのまま居残って、将来の原子力政策を策定しても、今までとたいして変わることができないと思えます。
したがって、今の時点では原発ゼロ以外の選択肢は考えられません。
まずはその大方針を決定し、代替エネルギー開発に大胆な予算配分を決めてください。
この際原発が再稼働しなかったら一体どうなるのか一度やってみたらどうで
しょうか。十分政治生命をかけて取り組む意義があると思います。

58244 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電の時代を終え、自然エネルギーを中心と
した発電に切り替えるべきです。最終処分の決まらな
い原子力を続けることは得策ではありません。

東日本大震災、福島原子力発電所の事故。
大切な人を失い、生活を奪われ、帰ることもできず、命を絶った人もいる。

ゆく末の安全を確認できず、無害になるまで多大な時間を要する原子力をこれからまだ続けるべきではありません。
原発ゼロを施策とすべき。

 １０数年で大震災が２度、そのほかにも規模の大きな地震?が多発しています。地球地質的に見て、プレートの境にある地震多発地帯の日本列島で原発を推進することは、危険なことです。事
故は周りの国、地球にも膨大な被害を残します。　東日本大震災の原発事故で得た最大教訓です。
 日本が先進国であるならば、その知識・情報・賢さを、未来の原子力に頼らない生活へつなげる手本ともなるべきです。
　未来の子供たちに残せるもの。
　そのために私たちが今、選択すべき道は、原発ゼロ。

　震災に耐え今を生きる東北の人たちの魂の為にも、新たな未来エネルギーへのシフトをする時が「今」です。
　
　全国の原子力発電所の再稼働はしないこと。震災前の生活より制限はかかる事への国民の理解・協力の基、新たなエネルギーへの移行を願います。

個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
今出来ない前提で進んでいるのは、国と電力会社、そ
のほか権益がある人にとって原発がなくなるのが都
合が悪いだけです。
目に見える改革を期待する。

これまでの原発ムラの構築具合とその揺るぎなさ、
事故後の対応、責任の所在の無さ、これらを見るにつけ
日本政府に原子力発電所を管理する能力がないことは明白。

以下どうして欲しいか。

１、徹底的な情報公開
電力需給に関して、また原子力発電所の事故後の対応に関して
隠したりごまかしている事がたくさんある。

２、ゼロシナリオに関して徹底的な理解の為の広報、説明を！

何年までにこうして辞めるというビジョンを国民と共有
経済などマイナス面への対策を説明

３、電力会社周りの金と人の流れを透明化し、変えること

総括原価方式を止めるか、良い方法に変えること。
天下りを最小限に子会社を清算。
発送電分離や発電の自由化、スマートグリッドなどの効率化を進める。これらに反対しているのは既得権益の受益者ばかり。

４、福島をはじめ産業の無い地方を原発が無いと維持出来ない体質にした国の責任は重い。

原発が無くても発展できる地方の再建、復興策を！

５、CO2削減の議論は疑問だらけ

そもそもの前提、CO2が温暖化を引き起こしているかどうか
甚だ疑問。
百歩譲って、原因だとしても国際的に旗振り役を押し付けられている。これから抜け出すべき。

58240



58245 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力エネルギーからの脱却について 福島の解決の目処もたっておらず、発電所の安全について疑問符が残る中での再稼動はどう考えても納得できません。

広島、長崎、福島と日本は３度も原子力により被害を受けた稀有な国です。
ここからまた、元に戻すのではなく新たな日本としての再スタートをきるべきだと考えます。

自分の代で出た放射性廃棄物を子孫の代まで処理を押し付けるような発電所はいりません。
日本には原発からの脱却で世界のリーダーとなる道を目指すことこそが、福島第一原発事故の教訓を活かす道と考えます。

日本にはまだまだ新しいエネルギーの可能性があります。
地熱発電、潮力発電。風力発電もまだまだ可能性を秘めていると思いますし、太陽光もどんどん民間から新しい技術が生まれています。

環境は生命より、経済を優先させることは人間のエゴに他なりません。
現在の街は明るすぎます。私たちは今より夜の街が暗くなっても、エアコンの温度が上がっても生きていけます。

我々は地球の一部分であるということに多くの皆さんに気づいていただき、将来の子孫たちに誇れる日本となることを切に願います。

58246 個人 無職 ６０代 男性 直ちに廃炉とすること。向こう１０年を目途に撤去す
る。

直ちに廃炉する。
発電に関わる全ての原子力機器を運転停止し、向こう１０年を目途に撤去する。

人間が作る機器で故障の発生しない機器は存在しない。
１、原子力事故はリスクが想像を絶する。
　・被害エリアが広大。地球規模である。
　・人類を含めた生態系への影響が未知である。
　・結果的に今回被害者への損害補償が国家として充分に行えていない。

２、原子力産業は技術的に稚拙である。
　・地震大国には相容れない技術である。
　・建設には溶接配管によるプラント技術に頼らざるを得ず、免震の考えも無い。
　・放射性廃棄物の処理は未だ研究段階であり、満足な実用の見通しすら描けていない。
　・データを嘘で粉飾し、科学者としてのデータに基づく誠実さが皆無。
　・メルトダウンを起こせばフェイルセーフを機能させる技術が無い。

３、結論
　・特に原子力産業にたずさわる人々の論路は「人事を尽くして天命を待つ　後は野となれ山となれ」とおおよそ非科学的であるので、国家として選択すべき道ではない。撤退（即時廃炉）すべき
である。転進などと判断を誤れば被害が甚大になっていく。これは歴史の証明するところである。

追記：このパブリックコメントの集約に当たっては意図的に改竄等の手法は取られないよう申し添えます。

58247 個人 自営業 ４０代 男性 私は原発ゼロを目指したエネルギー政策を支持しま
す。

エネルギーに原子力（核）を用いるか否かを論議する
以上、
今も終息の目処も付いていない福島第一原発の原因
究明と当事者の責任追及が必須です。

原子力（核）によるエネルギー政策を早急に見直し、直ちに今の原子力発電施設の凍結をのぞみます。
全力で再生可能エネルギーへのシフト・今ある原子炉の解体・廃炉を主幹に据えた次世代のエネルギー政策を求めます。

それと同時に今ある大きな問題「福島第一原発の事態収束」を推し進めて頂きたい。

まず、第一に申し上げたいのが、今行われている大飯原発の再稼働などは福島第一原発の事故が人災であると分かった今、早急に事故原因の究明を国際機関と共に行い、その当事者の責
任追及および審判を行った後で議論されるべき事であります。

二つ目に申し上げたいのが、エネルギー政策としても原子力や石油による火力は純国産のエネルギーでない以上、恒久的なエネルギー政策として推し進めるべきではないと思う。

三つ目に、今の原子力によるエネルギー供給には恒久的に維持が不可能な要素が多い事。
放射性廃棄物の最終処理の目処が立っていない。現状では不可能な事。
人間の管理できる許容を超える危険を伴う事。

四つ目に、今回の福島第一原発の事件により明るみにされるべき電力会社の責任の所在とその追求、また各電力会社の経営状況とこれまで・これからの方針を国民に示した上でのエネル
ギーの選択となるべきで、今回の福島第一原発の事件の論議が何一つなされていない。
　
以上の理由が主な意見と理由になります。

また、現行の政府の判断と強行とも言える行為を私たちは支持しておりません。
直ちに解散総選挙によって国民の審判を仰いで頂きたい。

58248 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原子力発電所を保持･運用していくことに強く反対しま
す。そして不透明部分を表に出してください。

*エネルギーについて
原発ゼロシナリオを進めていきましょう。個人的には原発だけでなく、化石燃料も中期的でゼロにしていきたいです。進めていきましょう。
それに伴うのであれば節電(もう最低限ですが)･電力不安定(病院等以外にしてください)は受け入れます。

ではエネルギーはどうするのか。
私は再生可能(自然)エネルギーの効率向上と大麻草の研究、電力が不安定でもシステム維持できる技術の開発でうまくまわせると考えます。

*不透明部分について
先日大飯原子力発電所を再稼動しましたね。なぜ再稼動したのでしょうか？ なぜ金曜に大きなデモが起きているのでしょうか。

再稼動の背景をしっかりと、国民が納得できるよう情報を公開しコメントやバッシングなどに対しても答えられる理由を提示してはいただけないでしょうか？
利権なら利権と、カネならカネと、電力不足なら電力不足と(これは再稼動後に関西電力が否定しましたね)
だましだましこっそり国民から搾取してるようにしか感じられません。

今回のパブリックコメントも、公開してください。必ず。

　2012.07.09. ( 削除) 拝。

58249 個人 自営業 ３０代 女性 原発を国内から、世界から、まったくなくす。 原発に頼らなくても、自然エネルギーで十分です。
原発は稼働にも撤去にもリスクが大きすぎます。全くいりません。たとえば、太陽または風力発電の取り付け取り外しは、簡単にできますね。
第二次大戦後、平和に誓った日本が、自分で被曝しているなんておかしな話です。
もっとも、世界から憧れられる先進国になり、お手本を見せるべきです。そして、世界のいろいろな問題を解決できる国になるべきだと思います。発展途上国は日本やアメリカに憧れて後を追っ
ています。
太陽光発電で病気になったひとはいますか？風力発電で命を落とした人はいますか？
世界が健康であるためにも、原発で大切なものを失わないためにも。
政府や大会社でお金のことしか考えていない少数の人たちによって、原発が稼働されるなんて全く反対です。

58250 個人 家事専
業

３０代 女性 すべての原発を廃炉にしてください。 子どもたちの未来のために、フクシマを繰り返えさないでください。

58251 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオに一票 今回の３１１の事故や、再稼働反対のデモなどから原発に対する注目が集まり
実際に原発とはどういったものかという情報も沢山ながれました。
中には中立の目線から冷静に書かれた内部告発の文章もありました。
今の実感は「よく日本はこんな環境や健康、先の見えないとんでもないものを動かしているな」
と信じられない気持です。
十万もの反対デモがありながら再稼働させたのはなぜか、
そのようなニュースはなぜ流さないのでしょうか？
国民の声が反映されない政治は民主政治と呼べるのでしょうか・・・・。

58252 個人 自営業 ４０代 女性 原発の０％を強く望みます。そのためのリスクはまっ
たく厭わないです。

福島原発事故以来、関東から大分に避難、移住しました。現在も東北、関東の方々の疎開受け入れをさせて頂いております。「エネルギー」という資源の有り難さを噛み締めつつ、しかしながら
最も大切である「いのち」というものに向き合っています。「便利さ」も「いのち」以上に大切ではありません。いのちが有れば、なんとでも生きて行けます。ぜひ、０％を強く望みます。そのためのリ
スクはまったく厭わないです。

58253 個人 家事専
業

４０代 女性 原発0％を強く希望します。
国民の本当の意見に耳を傾けてください。
既得権益より未来を選択してください。

原発を続ける理由が、原発関連収入を糧とする自治体・法人及びそこで働く人々を守るためであるなら、発想を転換し、それら全てが路頭に迷わぬよう新たな「仕組み」を考えましょう！
柔軟な発想で！しがみつかずに！
みんなで未来を守りましょう。どうかお願いします。

58254 個人 その他 ６０代 女性 原子力発電所は廃止してください。 原子力発電所は廃止してください。
日本のような地震多発地帯に、あまりに危険すぎます。また、未熟な技術や、いい加減な安全対策による犠牲者の発生を放置しているのは犯罪的行為です。
日本が、無謀な太平洋戦争に突き進んでいったことに対して、なぜ、あんな愚かなことをしたのかと思いましたが、大飯原発の再稼働に直面した時、結局、同じことをしていると思わざるを得ま
せん。

58255 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発絶対反対！ 3.11の原発事故でまだ気付かないのか！

58256 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発すべき。現在の科学技術において、放射能を
コントロールすることは不可能であることが、他の全て
に勝る理由。逆に言えば、放射能をコントロールでき
る技術が確立されれば原発活用の可能性を否定しな
い。

3.11において、自然現象を想定すること自体が間違っていたことが証明されている。にも関わらず、未だに想定して対策を練って安全を宣言し、再稼働する愚の骨頂は、国民の命や安全と表向
きの大義としながらも、国民を侮蔑した暴挙と言っても過言ではない。
これが原発でなければ話は別。物事に100%を求めるのは現実的ではない。仮に火力発電所で事故が発生して大火事になっても、消火すればいい。永い目で見れば一過性の問題。しかし放射
能は一過性の問題ではないので、99.9%ではなく100%の安全が求められる。そして100%の安全は前述の通り、放射能をコントロールできる技術を確立しない限りあり得ない。
原発を再稼働させるべき事由・・・電力不足・停電・医療問題、企業の存続などは、全て原発が安全である前提での話。万一の場合に政府は責任を持つと言うが、どのように責任をもつのか？
想定外の自然現象によって、再び原発事故が起きた際に、どのような責任ある対処をするのか、可能なのか？具体的な方策や根拠を示して欲しい。もっとも、しつこいようだが、放射能をコント
ロールする技術が確立されない限り、いかなる対策も説得力に欠けることは言うまでもない。
今後、急激に人口は減少する、人々は生き方を再考し実行していく。原発を無くすことは、もっとも現実的かつ可能な対策の筈。

58257 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働に絶対反対です。国民が信頼できる情報
が少なすぎる。そんな不確定な情報で、責任能力の
無い、自分が選んだ気もない首相が何を決定するの
か？日本の政治にも、電力会社にもすごい不信感を
持ってます。

人命より、子供あっちのたちの未来より、お金や経済が優先されているのは明らかです。再稼働して増える、これまで作ってきてしまった核のゴミをどのように処理するつもりなのかも、必ず教え
てください。それとセットでない再稼働は、あり得ない。今いる人間のお金や経済や贅沢のために、未来をロシアンルーレットにかけるような人間は、もはや人間では無いと思います。ご自分の子
供だけは、にげられるとでもお考えですかね。

58258 個人 学生 １０代以
下

男性 ぼくは、「原発ゼロシナリオ」を選びます。どうしてかと
いうと、もう一度地震がきてまた原発が爆発して放射
性物質が出て日本がパニックになるから。

原発がまた増えたら3月11日の時の東日本大震災の時のように、原発が爆発して色々な有害物質が放出されてしまう。食べ物、水などにも混入して私たちは大変に困った。東京でもセシウムが
見つかった。もう原発なんて国内で増加させる必要は無い。

58259 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 大飯原発の即時停止と全原発(再処理施設、もんじゅ
含む)の廃炉を！！

福島第一原発の事故はまだ終わっておらず、
未だに何万人の人が避難生活を送る中、安全の確認もされないまま
民意を全く無視しての大飯原発再稼働は独裁政権そのものです。
毎週金曜日に行われている官邸前抗議に
どれだけ多くの市民が集まってるかご存知ですか？
その声を聞き入れない政治のどこが民主主義なのですか？

使用済み核燃料の最終処理の技術も持たない国が
核のゴミを大量に作り出していていいのですか？
未来のこども達に綺麗な空気、豊かな自然、本来の日本の
素晴らしい環境を残していきたいです。
そのためには、経済が多少悪くなってもいいと思います。
生きていくうえで、本当に大事なものは何か、
一人一人が考えていく時が来たんだと思います。

58260 個人 その他 ４０代 男性 原発について。 福島の事故から原発は世界を滅ぼしかねない大変危険なものであること、人の手に負えないものだという事を学びました。
次世代を担う人類の為にも、時間をかけた脱原発ではなく、即廃炉を望みます。再稼働後に早速不具合の続く大飯原発の再稼働は即刻中止して下さい。よろしくお願い致します。
 

58261 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。 ・再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。



58262 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本の誇りを取り戻すため
原発は10年とか期限を設けて最終的には廃止。その
間に太陽光発電＋電気自動車（兼蓄電器）などの再
生可能エネルギーを優遇税制・公共PR等で促進し景
気回復策とする。

【ビジョン】
日本の誇りを取り戻したい。
世界に先駆け、エコJAPANを実現しよう！

【原発の扱い】
原発は縮小し、１０年とか期限を設けて最終的には廃止する。

【廃止の理由】
核の廃棄物処理には何万年もかかるが、そのコストを計算して経済比較すれば核は非常にコストが高い。そうであれば他のクリーンなエネルギーに勝る理由がない。子孫に借金を残すようなこ
とは、いい加減に止めたい。人類が存続できたと仮定して、何百年かあとの人たちに、今の時代の人間はなんて愚かで我儘（エゴ）だったんだと言われたくない。もうプルトニウムもいらないで
しょう。

【代替策】
その間に太陽光発電＋電気自動車（兼蓄電器）などの再生可能エネルギーを優遇税制・公共PR等で促進し、景気回復策とする。
そのほかにも良いアイデアには賞金を出し、研究開発を促す。

【思い】
日本が世界の先頭に立って地球環境を守って欲しい。人類の存続する道を見つけて欲しい。
やればできる、まだやることがあるはず。
戦後の復興ができた日本の底力を信じたい。
日本から世界へ、平和と、愛と智慧、それから過去を変え、エゴを捨てる心の豊かさを発信したい！

58263 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発依存度ゼロで、すすめていただきたいと思いま
す。

福島の被害は、天災ではありません。安全が確約されない原発を、日本のどこであっても、設置するわけにはいきません。電力不足で日常生活が不自由になったり、経済が低迷しても、第２、
第３の福島を生み出せば、その損失は計り知れません。原発で動いている経済もありますが、代替エネルギーで動く経済もあると思います。原発をなくしていくための不自由や日常生活の努力
は、国民がしなければならないと思いますが、そのために、国民を守っていただく、不利益を排除していただく国のあり方をとってほしいと思います。

58264 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。 ・再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
・既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

58265 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 僕は，原発依存度「ゼロ」の「シナリオ」を選択します。
僕は３児の父ですが，子供や孫たちに放射能汚染と
いう負の遺産をできるだけ残したくありません。

僕は，原発依存度「ゼロ」の「シナリオ」を選択します。僕は３児の父ですが，子供や孫たちに放射能汚染という負の遺産をできるだけ残したくありません。既存の原子炉を廃炉にしても，使用済
み核燃料の放射能が無害になるまで何千年，何億年とかかるのではないですか？そのようなデータについて，政府はほとんど，あるいは全く公表していないように思います。稼働中，あるいは
停止中の複数の原子炉に対し，他国の同時ミサイル攻撃があった場合，責任を持って国民を守れるのですか？アメリカ頼みではだめですよ。原子炉をたくさん持っているということは，攻撃対
象となる原子爆弾をたくさん保有しているのとほぼ同じような気がしてなりません。国防上も大変危険なものだと思います。無害化に長時間かかる原発の存続を少しでも長く存続させることは，
未来を犠牲にして目先の経済利益や欲求充足ばかりを求めていることになるのではないでしょうか。もし，本当に原子炉が安全だというのであれば，どうぞエネルギーの大量消費地である東
京，大阪，名古屋に試験的に原子炉をお作りになり，安全性を実際に証明してください。実際，大都市に原子炉がある方が，田舎にあるよりよっぽど経済効率が良いように思います。「地産地
消」です。霞が関の一等地に作ると，国民に安全性を証明するうえで十分な説得力を持つと思いますが，国というか政治家や官僚，電気事業者の方々は，本気でこのようなことができますか。
僕は，それこそ東日本大震災の起こる前から，原発は大変危険なもの，だからこそお偉い方々は，高知能を発揮して原発を田舎に建設したと思っていたので，今回を機に，原発依存度を2030
年には「ゼロ」にして欲しいです。子供や孫のためにです。

58266 個人 自営業 ３０代 男性 2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢の
中から、(1)原発依存度をゼロシナリオにするようご意
見させていただきます。

原子力発電につきましては、自分の生まれる前より50年近くにわたり、安定的かつ質の高い電気を発電し、国民の皆様の生活を便利にし、大変に感謝しております。しかし、昨年の福島第一原
子力発電所の事故により、福島県内の皆様、また自然環境に被害を与えてしまったという事実は決して肯定できるものではありません。想定外という言葉が使われましたが、まさに、原子力発
電においては、想定外があり得ることであり、またその場合の被害は、事故の規模にもよりますが、深刻になりうるものであることがわかりました。また、原子力発電によって生まれた核廃棄物
の処理についても未だ結論が出せずにいることから、これからの未来を担う子ども達に負の遺産を与えてしまう事も事実です。これらのことから、今、日本のエネルギー問題を考えるにあたり、
これ以上の方向転換を考えるべき時期はそうないのではないかと思わされます。是非、日本の高度な技術を活かし、自然エネルギーの開発と実用化に最善を尽くしていただきたいと思います。
これらが確立するまでの間、是非、政府として、未来を見据えた、サスティナブルなエネルギー技術確立のために、節電や不便への理解を国民だけでなく企業、産業界の方々にも誠意を持って
お願いし、また同時に、電力ピークの下降への工夫をお願い致します。石油や石炭、ウランといった限りのある資源ではなく、持続可能な自然エネルギーへの方向転換をし、日本の未来の子ど
も達へ良いものを残してあげて下さい。そのための眼下の痛みや不利益を日本国民一丸となって乗り越えていけると信じています。

58267 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロシナリオで行きましょう 核は人間の手に負えないもの、この先触れたり、活用したりしないで下さい。
もっと自然エネルギーを推進して下さい。
ドイツの政策決定を参考にしていきましょう。

58268 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきと考えます。 １）あれだけの広範囲にわたる被害を出した福島第一原子力発電所の事故原因が明確となっていないなか、なぜ他の原発が安全と言えるのか、一般の感覚からすると相当かけ離れている。

２）それ以上に原子力で発電した際に発生する核廃棄物の処理をどうするのか、解決策が無い中、原子力での発電を継続するのは目先の事だけを考え子供、孫、ひ孫の代まで負担を先送りす
る事に他ならない。

58269 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」に賛成。もっと自然エネルギーを
推進してください。地域分散型のエネルギー供給を進
めるよう、電力システムを改革してください。ソーラー
パネルを家庭でも安価で購入できるようにしてくださ
い。

原発は良くない　と、もうわかったから、変える。という、シンプルな考えです。人間として、当然ではないでしょうか？
良くないとは、人間が扱える規模の物ではないということ、コスト、安全性、研究の進み具合などです。
原発ゼロにして、代替えエネルギーの普及ができるのは、それに協力できるのは、国民の意識の高い今しかないと思います。事故を乗り越えるのは、無かったことにするのではなく、そこから、
新しい生き方を学ぶという事、ちがう行動をするという事なのではないでしょうか？
ここで、原発をゼロにして、あたらしい電力の作り方を日本から発信しましょう！日本人なら出来る！

58270 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％です。現在の日本の原発は世界基準である航空
機による事故やテロは想定しておらず、危険です。ま
た、日本海側に大量の原発があるため、日本海の海
水温度の上昇に結び付き異常気象の原因の一つに
なった。

　現在の原発を稼働し続ける妥当性がない
とりあえず大丈夫だからといって今の原発を動かすのは、原発の安定稼働と技術的安全性をごっちゃにしています。飛行機が飛ばすのと安全に事故なく飛ばすのでは技術力が全く違うのと同じ
話です。そこが徹底的に考え抜かれていないのが日本の現状です。事故調が人災と言いましたが、人にミスがあるのは当たり前でそれをカバーする本質的な解決策がなかったことが問題だと
思います。
　異常気象の原因は二酸化炭素だけではなく、原発の熱もその一つ
環境問題を訴えるEUの方は二酸化炭素は敵にしていますが、原発の高温の熱を帯びた冷却水はどうなのかは話題にしません。そもそも原発は熱を効率的に利用していない発電機です。最近
のコージェネの方が環境に優しい気がします。
　これからのエネルギーは安全で小型で経済的に
原発産業を進めるのなら、服部禎男先生の言うような１～２ｍぐらいの直径の炉心で冷却する必要のない、核のゴミを燃やすような安全な原発を開発しないと世界をリードできません。そんな小
さな原発を作ったら今ほどもうからないかもしれませんが、それでも儲けられるようにするのが技術力や経営力なのではないでしょうか。今の巨大な原発では直下型地震や飛行機事故、テロな
どには耐えられません。そういったリスクを新たな技術力で低くするのが進歩ってものだと思います。
現在の巨大な原発を０％にし、そのうえで足りない分は安全性の高い小型原子炉で補うなどを考えてみてはどうでしょうか。

58271 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ゼロシナリオを支持します。未来に負の遺産を残すだけの原子力発電は到底許容できません。未来を犠牲にして、現在の贅沢な生活を守るような選択肢はありえません。

58272 法人・
団体等

会社員・
公務員

３０代 男性 再稼働反対。パブコメで個人情報を全て出せというの
も酷い話ですね。

放射能は危険である。
福島の事故の原因も曖昧なままである。
即ち、安全など存在しようがない。
また、その収束もできていないし、その被害者への保証もできていない。
どころか、正しい情報すら未だに出さない。
つまり原発は危険なままで、何かあっても誰も面倒を見れないと国が証明している。
また、電力も足りている。
火力を停止させて何を嘘をつくのか。
原発とコスト高も皆もう分かっている。
原発を動かす理由などない。

58273 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 電力不足の解決作 私は、電気のことは詳しくはないですが。
原発問題で気がついたのですが、原発と消費地の距離関係はすべて遠方に立地してると思います。
素人考えですが、数百キロ電気を送ればかなりの電気が失なわれると思います。
命をかけた電気を捨ててるわけです。
そこで、思い付いたのですが。
各市単位に有るゴミ焼却場を熱源にして火力発電は出来ないでしょうか。
今は、ダイオキシンの問題が起
きてから石油を足して高温で焼却してると聞きます。
発電には都合は良いことだと思います。
焼却場の立地も比較的に問題がない所に有ります。
資源のゴミも無限に有ります。
今現在も熱の再利用はしているようですが、天下り先を作る為の再利用ではなく真剣に考えたらどうでしょうか。

58274 個人 学生 ２０代 男性 私は、ゼロシナリオがこの国が取るべき選択だと思い
ます。

なぜなら、この地震大国日本で、原発を維持して行けば、また必ずフクシマような取り返しのつかない人災が起こると考えるからです。

58275 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ０パーセントパターンに賛成します。
再生可能エネルギー拡大のための省エネのさらなる
推進は新しい技術や産業が生まれる土壌となるもの
であり、雇用創出・消費拡大の効果があると思いま
す。

原発は福島の件でコントロール不可能な危険なエネルギーであることが証明されました。それは「包丁が危険だから触らせない、すなわち料理ができない」原発におきかえれば「原子力が危険
だから使用しない、技術も経済も進歩しない」というレベルの問題ではないと思います。
使うほど増える核のゴミの処分問題も処分地の同意も得られていません。
先日、骨髄移植のドナー適合通知をいただきましたが「福島の原発で作業したことがあるか」を問うアンケートが入っていました。
これはどう考えても「安全ではない」ことの証明でしかありません。
「大丈夫」というならば官邸に使用済み核燃料の保管庫をつくればよいのです。その場合は原子力利用を前向きに考え直します。

再生可能エネルギーは費用対効果が薄い・推進のため電気代への費用転嫁がデメリットが相当強調されているように感じました。
ピンチこそチャンス。やむにやまれず再生エネルギーを選択するしかないのです。太陽光エネルギーをつけさせる為に家の柱を強くするのも結構なことです。工事のための雇用が生まれます。
お金が動きます。放射能がどれだけ体に影響を及ぼすかわからない「ただちには、わからない、」という不安から解放されます。
２０年、３０年先、「やっぱり有害でした」となった場合に子供たちにどう説明したらよいのですか？生殖能力のない子供ばかり生まれるようになったらこの国はどうするのですか？
もっと工夫すればいいのです。みんなが既得権益にこだわらず、新しいプロジェクトに参加するようにすればいいのです。
働く場所を変えればいいのです。
だから原発０パーセントパターンに賛成するのです。

58276 個人 自営業 ４０代 男性 原発の利用はただちにやめ、廃炉作業をはじめる宣
言を政府がすべきです。もし今すぐが無理だとしても、
数年以内に脱原発できるよう、工程表を全世界にしめ
すのが、日本の使命ではないでしょうか。

原発の利用はすぐにやめ、すみやかに廃炉作業をはじめるよう、政府としてきちんと宣言すべきだと思います。もし、今すぐが無理だとしても、20年先といった未来ではなく、３～５年以内に脱原
発できるよう、工程表を全世界にしめすのが、福島第一原発事故を起こした、日本の使命ではないでしょうか。

58277 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電は不要。 原子力による発電は、絶対的な安全性が必要である限り、行うべきではないと思います。よって原子力発電は廃止し、他のクリーンエネルギー開発に国をあげて取り組むべきであると考えま
す。今この時代この瞬間に日本という国に生きている大人としての責任をしっかり考え、国が　正しい選択　を決断されることを強く希望します。

58278 個人 自営業 ３０代 女性 全国の原子力発電所を「廃炉」にしてください。

稼働している原発は即座に停止してください。

再稼働は反対です。

2011年に起きた東北の大震災により、福島原発が未だ収束していないため。

１年以上をも経て、未だ収束できないような状況で「再稼働」や「稼働」をしてほしくありません。
手に負えない物で発電して、未来があるとは思えない為。

自然エネルギーにシフトしてください。
これ以上、日本全国を放射能で汚染しないでください。
子供たちにこれ以上負の遺産を残さないでほしいからです。

現在稼働中の福井県にある原発は、真下に活断層があるという報道もありました。何かあってからは手遅れです。即座に停止してください。

よろしくお願い致します。

58279 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。今回の原発事故で人間の
知能・技術の限界と自然の脅威が実証されました。エ
ネルギー政策を転換する好機と思います。

現時点で、原発の安全性は確保させておらず、また派生する高放射能性廃棄物の処理方法も確立していない。将来それが解決させる見通しは今のところない。このような状況で原発の継続及
び新設は到底容認できない。負の遺産を子々孫々に受け渡すことは、あまりにも無責任で無勝手なことと言わざるを得ない。どちらが大切かもう一度よく考えていただきたい。安心立命という言
葉があります。命か経済か・・今ならまだ間に合います。経済的な我慢はできますが、命をつなげることは自然の摂理です。

58280 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 再生エネルギーの強化と日本人の知恵を結集して、
脱原発！

私自身は、当初、大飯の原発の再稼働はやむを得ないことなのかな、と少しあきらめていました。自分自身も企業の一員で、少し電気がないだけでも困ることがあるし、きっと製造業や医療の
現場に携わっている方々は大変なのだろうなあ、とりあえず今は原発を稼働させるしかないのかなあと。

けど福島の方々の津波のあとの苦しみや絶望を思いなおします。やっぱり違います。誰かを犠牲にして、違う誰かだけが繁栄するのはおかしいです。そんな反映・発展を望む人が増えることが
逆に未来の日本を滅ぼすのではないかと思います。

あってはならないものだから、こんなに議論になるのだと思います。なかったら、こんなにみんなが苦しむことはなかった。だから無い方がいいというのはもう周知の事実です。

経済が、産業が立ち行かなくなる・・・そんなことを危惧する声もあって当然だと思います。けど、それなら一度立ち行かなくしてしまえば、私たちはみんなで方法を考えます。これ以上、放射能で
傷つかなくても済む方法を。
原発があるからこそ、原発にしがみついてしまう。原発を発展させるために一生懸命研究をされた努力があるからこそ日本が発展したことに敬意を表しながら、今度はみんなで新たなエネル
ギーを開発することに力を注いでいくことが、国際社会における日本の役割ではないでしょうか。

日本は、日本人は、厳しい戦後の時代も知恵と努力と勤勉さのすべてを結集して、先進国という地位を築くことができたように、やれるとやってやるぞと思っています。
何100年あとの子供たちに誇れる未来を！



58281 個人 無職 ４０代 男性 原発から比較的安全なエネルギーへシフトしましょう。 理由として原子力発電がとても危険なエネルギーであるし、
手間とエネルギー運用コストと大変な後始末がかかると露呈されたからです。
完全な安全システムは存在しないかもしませんが自然エネルギーへの投資や研究、
次世代のコンデンサやバッテリーによる放電しにくい比較的安全な蓄電システムの開発などで原発使用を止めてほしいです。
僕よりも内閣の方のほうが原発の危険性や裏事情を知っていると思われます。いまや福島だけの問題ではなく、外国、地球にまで被害が及んでいます。
原発は安全ではない。止めているだけでも危険なのに原発再稼働してしまったのは狂ってると思います。
僕も含めた一部の人々の目線で長い目で見た、眼先の利益のために地球を破壊するべきではありません。
人々が住むことができる環境を後世の人々に引き継ぐべきです。
おそらく僕の言葉は具体性がなく参考になるアイデアもないので
内閣の方々の心に届かないかと思いますが、僕にはこのような方法で意見するしか方法がないので文章を作りました。
最後になりますが、このようなパブリックコメントの場があることに有難さを感じています。

58282 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー自給率を高め,環境への負荷を減らす再生
可能エネルギーへの転換をゼロシナリオの実現に向
けて、大いに進めてもらいたいです。

再生可能エネルギーへの転換は、日本国のエネルギー自給率を高め、環境への負荷を減らすだけではなく、地域の中でお金を回す効果が高いので、都市との格差に悩む地方にとってこそ、大
きな効果をもたらします。光熱費が自然再生エネルギーに置き換えられるだけでも、莫大な経済効果を地方にもたらすことができますし、地域が力を持つことで、地域主権を高めてくれる事にも
なるでしょう。

58283 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ○2030年までに原発依存度を０％にする。
１．稼働年数２０年以上の原発を即時廃炉し２０年たっ
たら順次廃炉する。
２．発送電分離の促進
３．自然エネルギーの推進

１．人間の作るものは必ず故障・メンテが生じます。故障しても修理に行けない原発は安全管理もできず、造ってはいけません。
２．被曝前提でしか修理できない原発は造ってはいけません。
３．埋めるしかない高レベル放射性廃棄物をこれ以上造ってはいけません。

58285 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発ゼロを目標にすべきである。 原発の廃棄物を安全に最終処理する技術が無く、将来的にも不可能なことがすでに明らかである。我々ができることは、せめて次世代以降の懸念事項を減らすことぐらいである。また、ひとた
び事故を起こせば、国民生活に甚大な被害を長期間あたえることも福島第一原発の事例で哀しいかな実証済みである。この期に及んで原発を維持するという選択肢など笑止千万である。

58286 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電を０％に 民主党政権の日本のエネルギー政策の基本的な方針がいつまでもはっきりしないことが不思議でなりません。一旦原子力から離れるという方向かと期待していましたが、その後の動きや発言
からはおよそ本気でなないのではないかと思わざるを得ません。やがて原子力に頼ることを止めることをはっきりさせ、その上でどうしたらそこに持っていけるのかについてあらゆる知恵と方策
を考えるという姿勢を見せていただきたいと思います。原子力村の利益誘導、しがらみにからみとられないためにも、原子力発電に頼る政策からはすみやかに脱却することを日本国民と世界に
向けて明示してください。

58287 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発再稼働反対に関して そもそも節電意識そのものが全国他の区域よりも薄いうえに、更に電力供給とは関係ない理由（電力会社の経営の為）に再稼働とは何事かと思う。国営でないのならば、価格競争でもして弱肉
強食の世界で戦うべきですよ。経営様態が悪い会社が倒産していくのは普通のことです。ただでさえ、今後、世界的なレベルで食糧危機が懸念される中、その食糧をも汚染しかねない原発を再
稼働させるなんて恐ろしいです。そして、廃炉にしたところで、残った使用済み燃料の処理の仕方だって、決まっていないじゃないですか。未来に既にそんあ無責任なものを残しているのに、ま
だそれを増やしますか？絶対に反対です。

58288 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 原発反対です。安全な衣食住を子供の残したい。 そちらの方が理由はお分かりだと思います。

58289 個人 自営業 ５０代 女性 2030年まで、というより今すぐ原発電力の依存度をゼ
ロにすべき。原発事業に関しては福島の事故処理を
全電力会社・原発メーカー・関係ゼネコンが全エネル
ギーをかけてやるべき。

直ちにすべての原子力発電所を停止・廃炉にすべき。
福島の事故はまったく収束しておらず、いまだに放射能は漏れ続けている。
東電を筆頭に全電力会社と原発メーカー・関係ゼネコンは全力で福島の４機の処理をして欲しい。
この処理に何十年・何百年かかるかわからないが、コスト委員会の原発コストには賠償金は点線で想定されていたが事故処理・廃炉にかかる費用は入っていない。これを入れると莫大な金額
になるはず。

今、事故の被害の範囲は福島を中心として東北・関東にわたっていると言われているが、細かく検証して行けば日本全体が被害地です。
世界から見れば日本全体が放射能に汚染された土地・海と見られていることは明らか。
その部分の損害は日本の全産業に及んでいるのでは？工業・農業・水産業・観光業～すべてが少なからず福島事故の悪影響を受けているはずです。
しかし、この損害額はコストにまったく含まれていない。
しかも実際には福島を中心とした東北・関東の一部はもう人が立ち入るのが規制される放射線管理区域レベルの線量になっている。

こんな状況でまた別な原発が福島規模の事故を起こせば、もう日本はほとんど住めない大地になってしまいます。

国や電力会社の言う原子力発電所の「安全な稼働」という言葉には何の保証もない空虚な響きにしか聞こえない。
「安心安全」と言えば言うほど、福島で現在起こっていることは何なのだろう？と思う。

多くの国民はこのようなリスクを負うよりは今以上の節電や生活の変革を望むと思う。
58290 個人 家事専

業
３０代 女性 ゼロシナリオを強く強くお願いいたします。 今、安心して子供を産めません。まだ福島の原発が終息していないにもかかわらず、先日再稼働した大飯原発のニュースには本当に残念でなりませんでした。絶対安全な保証がないことは福

島での事で痛いほどわかっていたはずなのに。これから産まれてくる子達に希望ある日本にしたいと思いませんか。廃炉になったとしても、福島の原発は数十年監視が必要だと聞きました。そ
んな仕事を子供達へ残すなんて申し訳なく思いませんか。民間が地熱、水力、風力、太陽光など努力をしているのですから、それをなぜもっともっと応援していかないのですか。今の政治には
疑問符しか残りません。どうか、怯えるのは自然災害だけにしてください。本当にこれからが不安です。お願いいたします。日本人でよかったと、思える日本にしてください。泥んこになって、外を
走り回れる当たり前の環境を、これ以上壊さないでください！お願いいたします。

58291 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電気に依存し過ぎた生活を見直す時期。 まず現在の日本の原発の数５４基。
こんな数の原発は本来不要なはずです。
なぜなら、大量に電気を消費しているのは都市部がほとんど。
その都市部の人間が、電気に依存し過ぎた生活を見直すための、
ターニングポイントとして今回の原発事故が起きたのだと思う。
人間らしい生活を送るための電気なんてそんなに必要ないと思います。

子供たちにきれいで安全な日本を残していきたい。

これが今、子供を持つ親としての素直な気持ちです。
無理やり原発なんかに頼る必要はないです。

58292 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発案を支持します。 原発は「トイレなきマンション」と呼ばれていますが、いつになったら、トイレは出来るのでしょうか。既に、マンションの各部屋は汚物（放射性廃棄物）だらけの状態です。さらに、福島原発事故の
惨状をみれば、これ以上、原発に依存することは、許されることではありません。よって、原発ゼロの脱原発案を支持します。

58293 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電力不足なら何故火力を動かさないのか？ 原発はいらないと思います。
大飯原発を動かしたとたん火力８基停止してるのに疑問があります。
http://a8.sphotos.ak.fbcdn.net/hphotos-ak-ash4/3649_201174083343700_199454408_n.jpg

58294 個人 自営業 ３０代 女性 再稼動に反対します
　
そして再稼動を強行した政府に大きな不信感を抱きま
す

福島の大きな事故から、原子力の恐ろしさは身に染みたはず。

国民の未来を守るのが内閣の最大の使命であり、国民の多くが原発に反対を表明し、20万人という人々が官邸前で抗議行動を起こしたにも関わらず、どうして再生可能エネルギーへ方向転換
をしないのか。

世界中の人たちが注目しています。
ほんの一時期のお金を死守するのか、この先の子ども達に明るい未来を残すのか。

英断を。

58295 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 自然エネルギーを増やし、2030年の時点で原発が
０％であるように進めていただきたいと願いご連絡さ
せて頂きます。

東日本大震災の時のような大地震・大津波が日本で二度と起こらないようにと祈っています。よくいつ地震が？みたいな報道を見掛けますが、福島で起きた大惨事がまた起こったら、ほんとに
ほんとに悲しすぎると思い、少しの人であっても、大きな危険に晒されることはあってはならない、日本に暮らす全員が仲良く、思いあって、いっしょに暮らしていきたいと思い、2030年の時点で
０％であるようにとメールをしています。日本のこと、日本に暮らす皆さんのことが大好きです。どうぞ、よろしくお願いいたします。

私は昨年夏より、原発事故による放射能汚染で『遊ぶ自由』『食の自由』を奪われた子どもたちの保養・疎開の受け入れをしています。

彼らは、生まれ育った地でこの一年以上、外遊びを制限され、花を摘むことも許されず、水溜りで遊ぶことなんてもってのほか、たまのお出かけの日でもマスクを強いられます。
小さな子どもたちの息する場所は、安全な場所とは言えなくなりました。
そして、一番地表にある子どもたちの大好きな土や石ころ、草むら、水溜りは放射性物質の吹き溜まりです。
３歳くらいまでに、泥んこに触れること。
このことは、情操教育の上ではもちろん、そして健やかに成長するためにもとても大切なことだと、この事故以降改めて思いました。
子どもたちは放射性物質を気にするゆえ、念入りに掃除され、また放射性物質により抵抗力の下がった子どもたちが風邪をひかぬようにと除菌された室内で日々過ごしています。
外遊びも制限され、土や雨水に触れず、除菌された室内で育った子どもたちは菌に対する抵抗力が弱く、ひとりが風邪やインフルエンザなどにかかるとあっという間に感染します。
わたしたちは、子ども時代の外遊びから、菌に触れ、菌に対する抵抗力を身に付けるべきなのだと思います。
けれど今、それは同時に放射性物質にさらされることとなります。

子どもたちは外遊びだけでなく、食べ物も制限されます。
本当なら、育ちざかりの子どもたちに必要な様々な食材を食べるべき時期です。
しかし、国の事故後の基準値の引き上げや検査方法、他国の日本の食品の輸入規制、他国の基準値との比較等、不安材料が多く、安心して食べさせることが懸念されます。

子どもと一緒にスーパーに買い物に行くと、
『これはＯＫだから食べても大丈夫。』
『これどこの？うーん、ちょっとやめとこうか。』と、４歳の子が教えてくれます。

田舎の小さな街なので、近所のおばさんがおやつをくれたりする。
小さな子どもたちが、そのおやつをじっと見つめて、
『ママに聞いてからにしたほうがいいね。』と言います。

ある日、４歳の女の子がリュックの中の線量計を見せてくれました。
『ちょっと、図ってみようか。』
『ここは低いから遊んでも大丈夫だね。』と言います。

4歳の男の子が、いちいち確認してきます。
『ねー、これ触っていい？』
『ねー、石拾っていい？』
『ねー、これ食べていい？』
最初はそんなことなんでいちいち聞くの？と思っていました。
でも、幼い彼は短い人生の途中で、今までしてもよかったことが、してはいけないことになったのです。
なぜだめなのか理解できぬままにです。

ある小学校一年生の女の子が自分の夢を教えてくれました。
『学校でみんなと一緒に、給食を食べたい。』
『学校でみんなと一緒に、プールに入りたい。』
そして、『将来お母さんになりたい。健康な赤ちゃんを産みたい。』

わたしが幼少期の頃は、全てのことが当たり前と思っていました。
『毒が入ってるかもしれないから食べてはいけません』なんていわれたことなど一度もありません。

私たち大人は、子どもたちから自由を奪いました。
私たち大人の選択してきた原発が、子どもたちから自由を奪いました。
その事実は何をしても消えません。
私はこの一年、子どもたちの、けなげな姿を見てきました。
再稼働は反対です。

そもそも本当に電力が足りていないから再稼働なのか
http://kaleido11.blog111.fc2.com/blog-entry-1273.html
一部専門家がその指摘をし、大飯再稼働の後、火力発電が８基停止したと新聞の記事を見ました。
こういった情報が出回っている以上、国はその真相を明らかにすべきでその結果を国民に知らせるべきです。
必要の無いものに、子どもたちの自由を奪われるなんて許せません。

再稼働を進める大人たちも、また自由な子どもでした。
自由な子ども時代を謳歌してきた私たちが、なぜ子どもたちから自由を奪い、事故の後始末も出来ぬまま、さらなる自由を奪おうとしている。

国はただちに多い再稼働を撤廃し、停止してください。
そして、原発はなくとも電気は足りている事実を国民に明らかにしてください。
福島の方、及び放射能汚染にさらされた全国民に謝罪し全力を尽くし事故の処理を行ってください。
そして今後一切原発を再稼働しないでください。
国は子どもの未来を守ってください。

法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 国はただちに大飯再稼働を撤廃し停止して下さい。
そして原発はなくとも電気は足りている事実を国民に
明らかにして下さい。
今後一切原発を再稼働しないで下さい。
国は子どもの未来を守って下さい。

58284



58296 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 まずは15シナリオを目指して、40年後には確実にゼロ
シナリオに

急激にゼロシナリオに持っていくのは低所得層にはダメージが大きいと思われる。原発関連会社で生活していた人への影響も気がかり。
電気代が上がってしまっては、国内の製造業は海外に到底かなわない。
安易かもしれないが、少子化で人口が減って行くので、原発の依存度も自然と下げられるのでは？

直近の政策としては、新規で原発は作らない／原発は夏場のみ稼働させる／省エネ推進／ソーラー発電補助金等でしのいで、徐々に再生可能エネルギーにシフトしていくべき。

58297 個人 自営業 ３０代 男性 原発は全てなくしていただきたいです。 １、こんなに地震の多い国で原発は危険すぎる
２、原子力産業をとりまく利権構造にひどい不信感を持っています
３、↑このことからテレビおよび新聞を見なくなりました
４、このままでは日本という国さえ嫌いになってしまいそうです
５、２歳になる子供に魚を食べさせたいです。でも食べさせられません。
６、自然エネルギー開発に置いてイニシアチブをとる事は、経済的にもプラス。
７、自然エネルギーの方がクールだと思います。

NONUKES,MOGREEN.

58298 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを強く望みます。そして、再生可能
エネルギー導入の取り組みを早急に進めてください。
その間は、省エネ・節電と天然ガスコンバインドサイク
ル発電で乗り切れるはずです。

原発は今すぐ廃止してください。10万年以上も管理しなければいけない放射性廃棄物を生み出し、しかもまだその処理方法や場所も定まっていない状態で原発を動かすのは未来の人たちに対
してあまりに無責任です。
私たち多くの国民は、自分たちの生活を見直す覚悟で「脱原発」「エネルギーシフト」を唱えています。原発に依存しているのは、ほんの一部の利権から抜け出せない人たち。国民の声を正しく
受け止めた政治を心から望んでいます。

58299 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ これほどの事故を起こし、いまだ事故の収束などしていないのだから
原発に依存せず、自然エネルギー技術の開発に力を入れていただきたい。
原発の開発費を他のエネルギー開発に移行するとともに、天然ガス、メタングレード等の交渉を円滑にすすめていただきたい。
人の生活を蝕む原発など、税金がたとえあがったとしてもまっぴらごめんです。

58300 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 莫大な費用がかかり、危険も伴う政策とは決別すべき
ではないでしょうか

原子力発電が抱える運用面での問題点、特に施設の建設から核廃棄物の処理に至るまでのライフサイクルコストでみた時の費用負担は膨大なものです。さらに、そこで働く人たちが常に危険
を伴うことによって我々の「文化的」「文明的」と言われる生活を維持することが、これからの社会にとって重要なことなのでしょうか。
絶対的に運用が安全な技術は存在しませんが、できることであれば最大限の努力、危険を取り除く道を選び、そしてエネルギー消費自体を徐々に減少していけるような社会の構築が急務では
ないでしょうか。地球に存在する資源は有限で、社会の肥大化には対応できないのではないのでしょうか。

58301 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 安全な未来のために、「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の
脱原発シナリオを望みます。

安全な未来のために、「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオを望みます。
昨年の福島原発の事故で、私は、原子力が人間の手に負えるものではないとわかりました。
またきちんと確立されていなかった安全対策のせいで、後からしか情報が出てこず、たくさんの人が被爆しましたし、今も汚染が広がっていることが絶対に許せません。
今後、安全対策を強化するという方針も聞きますが、未だ、福島原発の事故原因もわからず、今現在も、たくさんの子供たちが被爆し続けているこの状況で、暫定的な安全基準で、すぐまた大
飯原発の再稼働を決めた国の方向性はさっぱりわかりません。
私は、30代前半ですが、もう一生子供を産まないと決めました。自分の身体の被曝状況にも自信がないのに、無責任に産めませんし、このまま地震国であるにもかかわらず、危険な原発を抱え
た日本に子供を住まわせたくもありません。
東京でも、女性はそれくらい覚悟をしています。

時間がかかることは承知しています。でもただ、若い方、子供たち、そして、これからさらに生まれる未来の子供たちの為にも、危険な原発は廃止して、クリーンなエネルギーの活用、開発に力を
入れて頂きたいです。
日本は世界有数の技術力の国だと思います。
クリーンなエネルギーにシフトしても、長い目で見ればその方面できっと経済発展もできるでしょうし、世界から注目される、そして、国民みんなで誇れるような新しいエネルギー技術が作り出せ
ると信じています。

58302 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電に反対いたします 　福島の原発事故以来、今まで無知だった原子力発電や放射能について、自分なりにいろいろ調べたり見聞きしてきました。私は専門家ではありませんが、放射能はそう簡単にきれいにできる
ものではないこと、原子力エネルギーは人間の力では制御しきれるものではないことを学びました。先日の大飯原発再稼動のニュースはとてもショックでした。今でさえ毎日口にしている食べ物
は安全なのか、日本に暮らしていてもいいのかと、不安な日々をすごしています。

　私は日本を愛しています。福島から避難しなくてはならなかった多くのかたがたも、ふるさとを愛していらしたことと存じます。どうか、原子力以外のより安全なエネルギー開発をしてくださるよう
心からお願い申し上げます。

　私たちの美しい日本がこれからも続きますように、切にお願いいたします。

58303 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオ

脱原発
循環型自然エネルギーへと転換

未来に良いものを繋げていきたい。
放射能による害などわざわざ残さなくってもいい。
便利じゃなくたって生活していける。
みんなの笑顔が一番大事。

と言っても便利しか知らない私たちの世代がいきなり電気のない生活にはかえれない。
自然や生き物たちに害が少ないエネルギーの開発普及を国一丸となって行っていきたい。日本人の気質なら絶対出来る。

しかっりとした情報を公開してもらい、みんなで今変わっていきたい！

58304 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼動反対 原発再稼動反対です。
福島の事故がまだ終わっていないのに、なぜ再稼動なのか理解に苦しみます。
原発を動かすことは、今事故が起きても甚大な被害が起こりますが、将来的にみても核のゴミを出し続け、子供や孫その子孫達にもこのような危険なものを残してしまうのです。
今私達にできることは、早く止めてこれ以上状況を悪くならないようにすることしかないと思います。

自分たちさえよければいいのでしょうか？地球環境のこと、こどもたちのことを考えれば、経済最優先なんていってられないと思います。

58305 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成。 原発依存度ゼロシナリオに賛成します。
理由は、いかなる理由があろうと家族が帰る家、故郷を失うことがあってはならないと思うから。

58306 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 早急に原発ゼロを望みます。 　
　福島県の原発事故が全てを物語っています。政治は国民の幸福度を高めること。それは贅沢をすることではないことも多くの人が身をもって理解しました。
放射能汚染の心配なく、水や空気、食べ物を摂る、家族が共に暮らせることが生活の基本です。
　放射能汚染は、その基本的生活や子供達の未来まで奪うものと考えます。
あらゆる生物が子孫に負荷のかからない行動をとるのに対して、人間だけが子孫につけを回しているのは、恥ずかしいことです。
　このままでは女性はますます子供を生まなくなります。
事故以前と同じように、原発村を生かし続けるのは止めてください。

58307 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全原発、実験炉、再処理実験の停止。 福島事故後の政府、電力会社の対応を見ているととても信じられない。
安全な原発など無く、ひとたび事故が起これば広範囲にわたって汚染される。次に事故が起これば日本にとって致命傷になる。手遅れになる前に考え直してほしい。

58308 個人 自営業 ６０代 男性 原発の即時撤廃を求めます！ 原発の抱える諸問題は人類が解決できない大きな問題です。電力会社の言いなりになる政・財・官の皆さんは、なんの権限があってこのような蛮行をするのでしょうか？未来の子供たちにあな
た方は大きな負を追わせつつあるのですよ！
原発再稼働の背景が各方面から明らかになってきています。厚顔無恥とはこのことです。核という人類の敵を日本が率先して廃絶しないと禍根を残すだけです。
エネルギー問題はまずこの「原子力発電」という紛らわしい名前を改め、はっきり「核分裂発電」と呼ぶべきだし、核分裂発電を廃絶することから始めるべき問題だと思います。

58309 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発稼働に反対します 将来を担う子どもたちに不安な要素を残さないでください。
福島の二の舞はもうやめてください

58310 個人 家事専
業

３０代 女性 原発を即刻廃止してほしい。 いつもお世話になっております。

電力を作る方法はいろいろとありますが、原子力を用いた発電には反対です。
原発は人体に明らかに有害な放射性物質を扱いますし、一度事故を起こすと取り返しのつかないほどの年数、コストがかかります。
また、企業、自治体、政治家の利権が絡み合ったような発電方法は、誠実に仕事ができないと考えられます。
よって、原子力による発電は絶対反対です。

どうぞよろしくご検討ください。

58311 個人 家事専
業

３０代 女性 ・電力会社の独占問題について
・脱原発について

（電力会社について）
原発に経営を頼るような会社の形態を変えていく必要があるのではないでしょうか。地域ごとにひとつの電力会社が電力を独占するという状態も変えていく必要もあると思います。数か所に任
せて選択肢を増やすほうが、リスクは分散されていくはずです。また互いに競いあうことにより、ルーズな対応も減っていくのではと考えられます。情報をもっとオープンにし、世間の目にさらすこ
とが大事です。クローズにしていいことはあまりないのではないでしょうか。
政治主導で、しっかりとこの状態を変えていっていただきたいと強くお願い致します。

（脱原発への願い）
脱原発を目指していただきたい。
エネルギーを原発に頼るのではなく、自然エネルギーへの転換を考えていただきたいです。
これ以上原発を増やさず、断層上にある危険な原発は即刻廃炉にして下さい。
日本は国土が非常に狭い国であり、地震大国です。
いつどこで同じような大きな地震があるかは正確には予測不可能であり、福島と同じようなことが全国で起こる可能性は高く、もしそうなれば日本は住めない国になってしまいます。
住めないというよりは国民が海外脱出してしまうのではないか考えます。
徐々にでもいいので、脱原発の方向へ進んでいただきたいと強くお願い致します。また、デモ活動に関してほとんどテレビで報道されませんが、原発に反対している国民は本当にたくさんいま
す。
国民の声をただ聞くだけではなく、意見を取り入れて実際に行動に移してください。
海外メディアでの日本の評判もしっかり意見として聞いてください。
小さな子どもの住めない国にしないでください。
よろしくお願い致します。

58312 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発の再稼働反対、即時停止、日本中の原発の全廃
を要望します。

原発のリスクと共存できないことは、今回の福島の事故で証明されました。さらに、原発がなければ電力が足りないわけではないことを、エネルギー戦略会議で関電も認めています。足りなかっ
たとしても、ピーク時の数日間、数時間を節電するだけで、乗り切ることは出来るはずです。この地震国日本において原発を有することは、日本国民総自殺を意味することだと思います。

58313 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロの世界を目指すため、話し合いと対策を迅
速に

将来的に原発ゼロを目指してもらいたいと思っています。
が、何の準備もしないで今すぐという考えではなく、代替エネルギーのこと、現在の原発立地の人達の仕事のこと、或いは稼働中：停止中の原発の廃棄物処理の事についての課題を洗い出し、
代替策を練ることを迅速に行なってほしいです。
各界が利権でなく連動しあって、一日も早い話し合いを進めてもらいたいです。

58314 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発反対。今すぐ0%を始めてほしい。
国民を不安に陥れる政策は取り下げてください。

原発反対。今すぐ0%を始めてほしい。
国民を不安に陥れる政策は取り下げてください。

58315 個人 自営業 ３０代 男性 この世に原発は要らない。 どんなに不便な生活になったとしても、人間が制御不能になることがあり且つ健康に害のあるものはそれ抜きで考えなければならない。全ては命あっての物種。これまでの裏事情が明るみにな
り、それでもなお何とか騙し・推進して行くというのは国民を愚弄している。「原発」の経済活動がなければ
生きていくことが出来ないと反論しているのは間違いで、その代わりとなる経済活動が見つかっていない・見つけにくい、というだけである。自然エネルギーを推進しながら、生活を変える努力・
工夫をする。それをせずに安心・安全は誰かの努力により確保してもらえるものという考えは全ての人が改めるべき。「使えるエネルギー量で何が出来るか」まで戻ってやり直すべきだ。実はそ
れでもそんなに不便は感じないはずであることはすぐわかる。

58316 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 シナリオゼロです。福島のの事故は未だ終息していま
せん。使用済み核廃棄物の処理方法も確立されてい
ません。｢もんじゅ」は１ワットも発電していないそうで
すね。大変危険で，非効率的なエネルギーと思いま
す。

福島第一原子力発電所の事故の事故から，１年４月が過ぎました。
この事故を終息させる手立ては整ったのでしょうか？
事故当初は終息に向けての道筋が政府機関から華々しく示されていましたが，現段階でどの程度進んでいるのですか？福島の方々はいつ故里に帰れるのですか？大飯原子力発電所が再稼
働されましたが，福島の事故を受けて耐震，耐津波について，どれだけ抜本的な対策が取られたのか，新聞やニュースを見てもよく解りません。
原子力エネルギーは，私達を安心させる要素を１つも持っていません。高速増殖炉「もんじゅ」にいたっては，（開発に携わった方には申し訳ありませんが）時間とお金の無駄ではなかったので
しょうか？今後は，この時間とお金を再生可能エネルギーの開発や電力消費の少ない各種商品の開発に充てる補助金に使用するなどの政策に方向転換すること希望します。今後の日本のエ
ネルギーの在り方について基本的な所からの見直す。上記のような理由で「シナリオゼロ」を希望します。
「今の政府は本当に国民を守ってくれるか」という厳しい論調が新聞やＴＶ，各種マスメディアの大勢を占めているようです。しかし私は，政府は原子力政策で潤う企業を守っているのではなく，
国民を守るために，必死で色々な道を模索されているのだと信じています。この国の未来を，安心して子どもたちに渡せるようによろしくお願いします。

58317 個人 無職 ５０代 女性 ２０３０年までに原子力発電を無くす、ゼロシナリオを
選択します。

原子力発電所が老朽化しており、使用済み核燃料も処分する場所が決まっていません。
福島第一原発の事故が速やかに廃炉に出来る技術を、日本は身に付け、
その技術を世界に貢献できるように進めてほしいです。
私のまわりにも「どうせみんな再稼働してしまう」と冷ややかに見ている声が聴かれます。
将来のエネルギーに希望が持てる国づくりを願ます。
電気料金も原発を使いながら、値上げしていくより、理解されるのでは無いでしょうか。

58318 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度０％、再稼働せずに廃炉にしていただきた
い

安全上の問題、事故後の対応の不出来、核廃棄物の処理方法が確立されていない、地元での賛成派反対派の悲しい対立など、原発の再稼働、依存には必然性が感じれません。核のない世
界、日本に住みたいです。

58319 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発を出来るだけ早く縮小し、安全性の高いエネル
ギーを利用した方法で考えていってほしいと思いま
す。

原発の恐ろしさを考えると。



58320 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 すべての原発は即廃止、節電、省電を経て、再生エネ
ルギー大国へ

核の平和利用などというまやかしは、いい加減諦めてください。
小学生の頃に広島のことを知り、それ以来”核”で巨大発電所など、憎しみの対象でしかありませんでした。
福一爆発事故以来、日本を自分たちが動かしているとうぬぼれている一部の人間が、弱い立場の人間をだまし、金で餌付けして、利権のために原発を強行していることに、多くの国民は気づい
ています。
多くの先進国が、自然エネルギーの本格実用化に成功しているのにも関わらず、技術大国であったはずの我が国は、再生可能エネルギーの実用化はにおいて恥ずかしいほど立ち後れていま
す。これを見るだけで、長年培ってきた手っ取り早い原発による利権構造を維持したいという魂胆が伺えるというものです。
断固、原発維持には反対します。太陽光、風力、バイオマス、地熱、潮流、メタンハイドレード等利用可能な考えうるすべての再生可能エネルギーに転換する方針を選択してください。完全に移
行できるまで、湯水のように使ってきた日本の贅沢は、美徳ではないことを知らしめるべきです。火力による燃料費やCO2が怖いなら、一刻も早く再生エネを発展させればいいんです。
胸をはって諸外国の人に誇れる国にしていただきたい。

58321 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度を[1ゼロシナリオ]を希望します。 安全に処理する方法すらわからないものをこれ以上使いづつける事はないとおもいます。
危険です。
お金より、経済より大切な物、たくさんあります。

58322 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対。大飯原発再稼働撤回を望みます。 福島原発の事故終息もないままに、点検中の原発再稼働は納得できません。
福島原発の現況、原発の危険性、電力の需要と供給など、
政府、電力会社、マスコミが提携して情報操作している事実を国民は周知しています。
3.11の震災以降、日本国民の意識は変わっています。
日本の技術を用いれば地熱、風力、太陽光、波力など自然エネルギーでの発電は容易なはず。
原発を推奨するために、それらの開発を鈍らせてきたかの様に思えます。
現在稼働中の風力発電なども既存の電力会社の送電線独占により現地では仕様できない事例があります。
現在の独占企業的な電力会社のシステムに疑問を抱きます。天下りも含めて。
どれだけの税金が使われてますか。
その分でどれだけの自然エネルギー発電の開発、稼働できますか。
節電についても明らかに試算自体に信用性がありません。
国民や一般企業の前に公共施設や娯楽施設での節電が可能であり、それ以前に電力不足に疑念があります。
原発稼働に対しての火力発電に際しての原油価格高騰も円高との辻褄が合わず納得ができません。
原発は一部の利権のためのもの。国民のためにはならない。
脱原発を切に願います。

58323 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 「人類は知恵あるがゆえに滅びる」その愚を冒しては
ならない
できるかぎりの早期原発廃止に切り替えるべきだ。

地球上にある様々な遺跡が示すとおり、自然環境や人間の欲のなかで滅びそしてこれまで生きてきた。
　いまやその地域のみの経済や金融では、立ち行かない時代となってしまった。
本来はその地方や一部地域のしあわせでよかったはずだと思うが、すべてがグローバルのこの時代では、もはや先に行ったもん勝ちの価値観がとりざたされるだけ。
　
ひとが一生かけて働くなかで築きあげる幸せなどには目もくれず、尊い人間の労力をも、今ひたすら安ければ良しとする世界規模の流れ。
もう原点にはどの国ももどれない。

そして人間は知恵あるゆえに原発に手をつけてしまった。
過日フェンランドの核対策のテレビ放送をみた。
地盤が強固だからと地下に埋設、10万年も閉じ込めるとか。
この瞬間感じたことはそんな事をし続けてまで電気を得ようとする愚かさに愕然とするおもいと、これは絶対に間違いであるとの確信であった。
　いま全地球上の核を止めそれを埋めるというならともかくも、未来永劫核のゴミを出し続けて、埋め切れるわけがない。

ましてやこの地震列島日本国では。

地球から借りたものは水も空気もすべてはきれいにして元に返すべきだ。
自分で始末の付けられない物に人間は手を出してはいけないと知るべきだ。

58324 個人 その他 ４０代 男性 2030年の時点では、国内全ての電力が原子力に依存
しないものであるべきだ。
よって、３つの選択肢から選ぶとすればゼロシナリオ
となる。

その社会、そしてその社会を支える市民の生活が、どのようなエネルギーによって賄われるかは経済の問題であると同時に、経済をも含む文明の問題である。
現代でも未来でも、人間の体と心の健康が幸福の重要な指針であることに異存はないと思うが、現在の社会では、人間の幸福と言う目的のための手段であるはずの経済によって、少なくない
割合の市民が傷つき、搾取されている。
3.11の災害によって、現在の文明、社会が抱える様々な問題に気づいた今、私たちが向かうべき方向は、現在の文明、社会、経済状況を保守することではなく、一時的な困難は覚悟してでも新
しいエネルギーによる新しい経済の形を模索し、新しい文明を創造することだと考える。

58325 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ＋追加対策の実施だけが大胆なエネル
ギー構造改革です。

エネルギーを贅沢に使っている日本が２０１０年の実績値２６％であるならば、
２０～２５シナリオは前提である大胆なエネルギー構造改革を行っていないのと同じであり、
シナリオとして選択するのは論外です。
１５シナリオは一見改革しているようにも見えますが、日本が本当に必要なエネルギーがはっきりしていない状態で中途半端な数字で本当に大胆なエネルギー構造改革は行えないです。
また、東電福島原発事故の教訓はどこに含まれているのか全くわかりません。
想定外のことが起こるから事故になるのであり、想定内で起こすのは事故ではないです。
人間が作ったものに完璧なものはありません。

シナリオとして選択できるのはゼロシナリオ＋追加対策しかありません。
中途半端な対策では人間は真剣にならないし、余裕がでることで新しい可能性となる知恵もでず、
日本に希望のある未来はないでしょう。

また信頼を失った日本の原発のエネルギーは、もうビジネスとしては厳しいと思います。
大胆なエネルギー構造改革で安全な新しいエネルギーをだすことに日本の新しいビジネスがでてくると考えます。

日本政府が教訓と新しいビジネスで希望のある未来を作る選択を希望します。

58326 個人 無職 ７０代 男性 電力業界文化を一新し自然エネルギーを導入しつ
つ、原発の実効的な比率を現状並みとする。老朽原
発を新型炉（AP１０００やEPWR、さらにFBR)で置き換
えて行きウランの争奪戦から脱却すべきである。

ものすごい勢いで加速する中国、インド、ロシアなどの原発拡大の中で、資源のない我が国の将来はこれらの国々と同じ土俵で争う愚を止めて、ウランといえども限りある資源との視点に立ち、
再度国を上げてFBR　開発の先頭に立つべき大事な選択の時です。2030年などと言わずに「もんじゅ」を再開し、実証炉の開発に着手すべきである。フクシマの事故で「熱ものに懲りてなますを
ふく」時期に軽々に将来の選択を誤ってはならない。

58327 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 即原発の稼働の停止 日本の将来を担う子供たち為に私達ができる最低限の事
国会事故調の報告書  真摯に受け止めるならば、今なすべきことは総理でなくてもわかるのでは

58328 個人 家事専
業

４０代 女性 どう考えても(1)ゼロシナリオ。
福島の原発をみれば当然。
未来の人たち、子どもたちにツケをはらわせるのは
嫌。
核廃棄物の問題を先送りにするのは責任ある大人の
態度とは思えない。

どう考えても(1)ゼロシナリオ。
福島の原発をみれば当然。
未来の人たち、子どもたちにツケをはらわせるのは嫌。
核廃棄物の問題を先送りにするのは責任ある大人の態度とは思えない。

58329 個人 自営業 ３０代 男性 原発の停止及び廃止 地震大国日本に１００％安全な原発はありえない。
自然災害がいつ起こるか予想もできない地球に原発は合わない。
自然エネルギーでの発電に国をあげて取り組めば雇用も生まれ
技術の革新により国の経済を支える産業になる大きな可能性を秘めている。

何よりも放射能は現在人間の手に負えない。

58330 個人 その他 ７０代 男性 原子力発電は 2030 年といった遠い将来ではなく、今
年、来年程度の短期間で 0 にすることが必須である。

福島原発事故で顕著ですが、原子力発電所で事故収束作業にあたる人々は、被曝により憲法第二十五条が著しく侵されるケースが考えられます。
数千年から数万年にわたって安全に保管する必要 がある放射性廃棄物を製造し続けることであり、再処理技術、高速増殖炉技術 あるいはそれに代わる長寿命の放射性廃棄物の処理ないし
安全・安価な保管技 術が確立するまで運転を止めるべきと考えます。
まず原子力の利用を完全に停止し、それから 天然ガスの利用、省エネルギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネルギー の利用の推進等により CO2 排出の削減、コスト削減をはかっ
ていくべきと考えます。

58331 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロの未来 現在あるものを活かす意味での再稼働はやむを得ないとしても、今後の指針として福島第一原発のような深刻な事態を引き起こすような原発は失くして欲しい。現在の原発を償却しつつ、自然
エネルギーの開発と普及に力を注いで欲しい。そして電力を自由化し独占状態を打破してもらいたい。

58332 個人 家事専
業

６０代 女性 脱原発、エネルギーの地域内自給をめざす。 原発稼働に伴う放射性廃棄物の処理方法も決められないような状況で、原発政策を突き進めていくことに反対します。

事故が起きれば世界中を巻き込む制御しきれない原発、核エネルギーは使うべきでないと思います。リスクが大きすぎます。

循環型エネルギー開発への投資と福島の除染、復興への投資を優先し、本当の終息への動きを加速するべきです。そのために国の原発への方向性をはっきり「脱原発に」することが必要で
す。

58333 個人 家事専
業

３０代 女性 持続可能なエネルギー政策を真剣に考えていただき
たいと思います。何世代も100万年も先まで管理の必
要な核のゴミを出すようなエネルギーではなく、自然
に循環し、環境負荷の少ないエネルギーを希望しま
す。

私は４歳と０歳の子どもを持つ、普通の主婦です。原発や再処理工場の危険性を知っていましたが、やはりどこかで「まさか日本で大きな事故にはならないだろう。誰かが原発を止めてくれるだ
ろう」と思っていました。

昨年３月１１日を境に、その思いは全て消えました。誰かではなく、私が、私たちが止めていくしかないのです。

国が政策として進めてきた「核燃料サイクル」計画はすでに破綻しています。要のもんじゅは未だに動かず、一度事故を起こしてしまったら取り返しのつかない危険極まりない施設です。

高レベル放射性廃棄物の処分方法も決まらないまま、原子力政策を進めることは、何世代も先の子孫に対する冒とくです。

原発交付金で過疎地を骨抜きにし、危険な労働に従事する人達を増やし続けるのはもうやめてください。

廃炉に向けた取り組み、高レベル放射性廃棄物の処理方法を決めることに全力をあげ、自然エネルギーをバランスよく利用する社会へと転換することを強く強く望みます。

何より、未だに福島の事故が収束せず、何万人ものふるさとを奪ったという事実に目をそむけることなく、これから日本はどうあるべきかをぜひ、真剣に議論していただきたいと思います。

58334 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発事故を起こした責任は極めて重い。真摯に反省
し、これを機に、エネルギー消費＝豊かな生活との発
想を捨て、自然と共生する新たな文化へ転換を図る
べきである。原発はできるだけ早く全廃を行う。

福島第一原発事故を起こした責任は極めて重い。４号機の使用済み燃料保管プールが崩壊していたとしたら東京も避難区域となり、日本は壊滅的状況となっていた。メルトダウン、水素爆発、
放射性物質の放出と拡大する災害連鎖を食い止める手段を準備していていなかった。これは、安全上致命的な欠陥であり、最悪事態がが回避できたのは幸運でしかない。

原発のもう一つの致命的欠陥は、使用済み核燃料最終処分が決まっていないことである。中間保存量はすでに許容限に近づいており、潜在的危険が拡大している。必ず行き詰る。困難を先延
ばしにする思想は安全と合い入れない。

安全性の観点からすれば、大飯原発の再稼働を認めたことは黒を白と言いくるめる政治的詭弁であり、許し難い。停電危機と原発事故を発生確率ｘ災害規模で比較することは政治判断として
はあり得る。「安全」と認めることではない。もちろん100％の安全は無く、安全性は絶対多数の国民が安心とする水準に決めるべきである。事故によりこの水準が著しく上がったことは妥当であ
る。

新しい安全基準が無い状態では、原発は安全性が確保できていないと判断し、直ちに撤廃するのが安全上の正しい判断である。ただし再生可能エネルギーへの全面転換は困難で時間がかか
る。その間の電力供給手段として原発は必要である。不安定な化石燃料供給に備えるエネルギー安全保障の観点から原発があった方がよい。

これらの観点から以下のように提言する。
１．安全性基準を見直し、安全最優先の観点から安全性を判断する独立機関を設置し委員を任命する。委員はノーベル賞学者や外国人を加えるなどし、政府・業界の思惑から独立した判断を
行える人を選出すべきである。
２．全原発50基の安全性を審査し、安全性が高い順より全発電量の10％となる原発を選択して再稼働する。
３．30年を越えた原発は停止する。現状では金属材料の放射線劣化は30年までしか保証する手段がない。劣化度を判定する手段が無い状態で安全判断はできない。
４．安全性を高めた原発の開発は続行すべきである。現在の原発の技術的未熟が将来も克服できないと断定する必要はない。
５．再稼働にあたり、放射性廃棄物の埋設を含めた最終処分方法と場所を決定すべきである。これが再稼働の必要条件である。原発推進する政治家はここに責任を持つべきである。
６．再生可能エネルギーへの転換を促進する策として、発電、配電の分離は必須である。配電への設備投資は膨大な額となるが、新幹線、道路に優先する公共事業である。
７．省エネ社会への転換を積極的に推進する。多消費＝内需拡大＝経済繁栄を幻想として捨てて、自然と共生する社会へ文化革命を起こさねばならない。政府はキャンペーンのリーダシップを
とるべきである。
８．自然との共生、多様生物の共存は、エネルギーの地産地消につながり、地方分権の推進と整合する。

上記政策の推進により30年を待たず原発をゼロとすることが結論される。
58335 個人 パート・

アルバイ
ト

３０代 男性 自然エネルギー発電の発展や普及を推し進め、原発
のない日本を望みます。
弱き者が傷つくことなく、貧しき者が憂れうことなく、病
む者が泣くことのない明日に明るい希望あふれる国
へと再生していきますように。

自然エネルギー発電の発展と普及を推し進めていけば、安全性に不安があり長年に続いて多くの被害をもたらすかもしれない原発を持つ必要などないのではないでしょうか。
その原発には利権がからみほんの少数の人がその利益を得、大多数の国民は苦しむことになっています。
メディアは政府や東電に有利な事しか伝えない。真実が伝えられずに騙されるばかり。
身体に害をもたらすだけでなく、メディアや利権に振り回されこんな状況を生んでしまう原発はいりません。信用できません。
政府も信用できません。
なぜこのパブリックコメントも大きく公表せず、しれーっとやってるんですか？？原発に対する国民の声をちゃんと聞く気ないですよね。
今の状況に乗じて増税もしてしまうし、もっと削るとこ削ってから増税するんじゃないんですか？？順番違うでしょ！！
国民が被害や不安や負担をすべて受けています。原発はその被害や不安や負担の象徴です。
国民の被害や不安や負担を取り除いてから再稼働の議論をしてください。安心させてください。お願いします。



58336 個人 自営業 ３０代 男性 資源のない国だからこそ、自然のエネルギーを有効
に活用できる先進国にならなくてはと、考えます。太
陽、風力、地熱、水力、etc。開発技術を輸出し、雇用
を生み出し、人々の暮らしが良くなる、

処分に困り、緊急時の為の対策に、お金を費やし、恩恵を受ける人間は一部しかいない原子力を続ける意味が、分かりません。原子力の怖さを、身をもって経験している日本が、原子力を推進
してはいけないと思います。
1年経った、南相馬をみていれば、原子力は推進できないと思うのですが…

58337 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 脱原発を望みます。
原発ゼロを望みます。

福島の様子を目の当たりにしながら原発を進めるなど信じられません。ドイツはすでに脱原発の方向に動いているのに、日本でできないわけがありません。福島の悲劇があった日本からこそ脱
原発を海外に向けて発信するべきです。今のままでは世界の笑いもの。何より子どもたちに不安や命の危機を残したくありません。もっともっと自然エネルギーの普及に力もお金もかけてくださ
い。

58338 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 再生可能エネルギーの義務化，特に新築の建物は太
陽光発電の義務化を

将来的にもっとも維持管理費用が少なくて済むのは，結局，
再生可能エネルギー，中でも，太陽光発電だと思います。
例えば，今後，新築する建物はすべて屋上に太陽光発電装置を
設置するよう法律で義務化するようにしたら良いのではないでしょうか。
もちろん建築コストは上昇するでしょうが，
現行の補助金制度に加え，
国が10年分の発電による利益を受け取る替わりにその額を事前に補助することを選択できるようにするなど，軽減する方策はあると思います。

例えば，
１）従来の補助金だけでいいという場合と，
２）１０年分前払いの場合は，
　１０年分の発電量分の金額を購入費として補助。
　この場合，設置者は売電利益を得ることができないし，
　発電した電気をその建物で利用することもできないとして，
建築主が選択できるようにすれば，今よりも太陽光発電装置の設置が進むものと思います。

58339 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 3つのシナリオ全てに反対します。2030年までにと言
わず原発は即刻廃炉にしてください。

この地震大国で原発を稼動することに確実な安全など無いと思います。
震災後、関東に住んでいるにもかかわらず、しばらく見えない放射能に怯えていました。
東北大震災と東電福島原発事故を経験してもなお原発を稼動させようとする方々を、全く理解できません。

太陽光･風力・地熱の他に波力発電も取り入れれば良いと思います。国土は狭いけれど、有る所には豊かな自然がある。その自然の恩恵をエネルギーに換えて受けても良いと思います。

世界的には東電福島原発事故後、原発に依存しない方向になっているのに、当の日本がこんなことで良いわけが無いと思います。

首相官邸前のデモを見ても判る通り、原発に反対している国民は非常に多いです。
どうか、国民の声を聞いてください。

58340 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０が望ましいと思います。福島原発の収拾も見え
てない、ほか原発の安全確認も十分でない、そんな状
況では、これから日本というブランドが廃れるだけだと
思う。

市営県営公営団地に太陽光パネルを設置。太陽光エネルギー発電量は結構になるかと思います。もちろん、無理なところもあると思います。群馬県は日照が多い県なので、設置すべきと思い
ます。水力・風力については身近にないのでわからないですが、風量によって大きさを変化させるなどわずかな量でも発電できるなら、風力も増やしていき、自然エネルギーでの発電、蓄電シス
テムの充実・強化をしていくべきではないでしょうか？　安全確認のできていないものを販売することは一般企業において、できることではありません。その企業の信頼がなくなるからです。そう
いうことを国としてやっていていいのか、なんて子供でもわかると思います。いま、自分だけよければいい、のではなく、子供たちの未来を、先を考え、日本の未来を考え、信頼を取り戻すべく、考
えていくべき問題だと思います。公的機関の対応ののろさは、致命的です。この問題に関しては即時対応していかなくては、事態は悪くなるだけです。高見の見物ではなく、即時対応をお願いし
ます。来年も同じところにいるのでは、日本はつぶれるだけです。

58341 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 2030年までのなるべく早期に原発比率ゼロにしてくだ
さい。

地震の活動期に入った日本は、いつまた大地震に見舞われるかわかりません。2030年にゼロ、では遅すぎます。
関電が安全対策は計画のみ、活断層の調査もなしで大飯原発の再稼働をしましたが、これがエネルギー不足ではなく、関電の経済的理由であることが明らかになりました。
企業の経済的な理由のために、国民の命を危険にさらすことは犯罪行為です。関電の倒産を避けるための法律の整備をすれば、原発を動かす必要はありません。

58342 個人 家事専
業

２０代 女性 「原発には絶対反対です」
地震大国に、原発が存在している事自体が誤りだとい
うことを、今回の震災から学ばなければなりません。
今後も大地震は必ず起きます、原発事故も必ず起き
ます。原発をなくして下さい。

原発に反対する理由は、人間の手に負えない危険なものだからです。
大地震はこの先も、必ず起きます。また、原発事故も必ず起こるでしょう。

私は、なんとしてでも子どもたちを守りたい。子どもは未来そのものです。

政治、経済、金、きっと想像もつかないほどの問題がからんでいるでしょう。けれど、人間がいなければ国は成り立ちません。人間とはすなわち私たち、そして、未来を担う子どもたちです。まだ、
この世に誕生していない赤ちゃんたちです。
その人たちの命を、これ以上奪ってどうするのですか？？未来を、奪う権利など、誰にもありません。

ただでさえ、地震が恐怖なのに、さらに原発が多数あるこの国で、これ以上子どもを生み育てて行く自信は、正直ありません。生んでも、健康被害が出るかもしれないから、原発事故によって苦
しめられるかもしれないから。
もう、苦しむ人間を増やすべきではないと思います。だから、子どもを生むことを諦める女性も増えて行くと思います。

とにかく、子どもたちのことを考えて下さい。我が身のことのように考えて下さい。子どもは未来です。私たちの、大切な大切な未来です。

58343 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電は即時無条件で停止すべきです。これか
ら毎年原発に注ぎ込んでいた税金を自然エネルギー
開発に向けてつぎ込み、希望のある未来を築きましょ
う。

核廃棄物の処理はどうするのですか？子孫に危険な負の遺産を残す原発はいかなる理由においても使うべきではありません。これは、地球に生きるものの当たり前の倫理です。一旦事故が起
こればこれだけ多くの人に生きる道を奪ってしまう装置は、いかなる経済的理由にも優先します。未来に誇れる生き方をしましょう。

58344 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発再稼動を撤回してください。どんな地震にも絶対
に対応できるのでしょうか。原発事故は「人災」だと断
定されました。どれほどの人がこの事故で人生を狂わ
されたと思いますか。電気不足は詭弁。

原発の電気は安いという理屈はもう、通用しません。廃炉にもお金がかかるとなればもう、最悪です。それであれば自然エネルギーのほうがコスト的に上回るのではないでしょうか。

１．エネルギーを使わない工夫をするものに補助をする。
２．太陽光、風力、バイオマスその他自然エネルギーの推進に注力する。

こうしていけば経済や雇用もその分野で伸びていくと思います。そうすれば他国からも注目される国になります。ピンチはチャンスです。

58345 個人 その他 ６０代 男性 地震大国・日本に於いては、原子力発電の適地はあ
り得ないため、即時全炉を停炉し、至急廃炉を求め
る！

活動期に入っている太平洋プレートと、これだけ活断層に取り囲まれて地震の多い「地震大国」日本には、原発最適地も、核燃料などの核廃棄物最終処理場の適地もあり得ません。そして50年
間継続してきた、「核燃料サイクル」の夢も潰えている現在、一刻も早く全炉停止、廃炉プロセスに入るべきです。

私は2001年の静岡知事選出馬以来、東海地震と浜岡原発事故の危機を訴えて来ましたが、それが現実になったのが、皮肉にも福島だった。だが依然4号機のプール内の使用済み核燃料の再
臨界が危惧されているように、浜岡のプール内の6500本超の燃料棒の再臨界の怖れも十分にある。それは全国の運転停止中の全炉とも同じ危険性を持っている。それらの保管の安全化とと
もに、一日の猶予もないのが、現実の日本。決して大震災は過去の出来事ではなく、近未来に再び起きうる出来事なのだ。

時間の猶予はない。

58346 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 まず、福島第一原発のような事故が起きても国民が
原発のシナリオについて選択できないことを強く批判
及び抗議する２０～２５％以内を選択した場合、現状
とほとんど変わらず何の意味も無い！原発は０％を目
指すべきだ

続き　なぜならば原子力では将来を担えないどころか、知事まで脅すという社会悪さえ存在するからだ（原発再稼働 滋賀県知事 「関西電力と国から脅された」ニュースより）
また、学術学会より核ゴミの地層処分は無理」と報告が出ている。地震帯国には向かない。CO2問題も、環境省試算では火力のフィルターにより２５％削減可能という試算が出ている、また安易
な原発再稼働で「10年以内に再び過酷事故」という原子力委試算というのも出ているにもかかわらず、これ以上続けるのは無意味で無謀だ。
今後は、ゴミ処理施設の発電化をとりあえず測るべきだ、２１世紀にもかかわらずまだゴミとともに発電できる施設が日本でやく１／３しか無い、一体今まで何をやってきたのか？原子力の助成
金をカットし他の発電補助金にまわすべきだ。
通常の縦割り社会的考えではなく、柔軟な考えでこれからのエネルギー成長戦略を考えていただきたい、今後力を入れるべきは、消費して作るエネルギーではなくある物から作りだせるエネル
ギーだ、また近年蓄電池の可能性も広がり、マンションなら部屋ごと、一軒家なら日産リーフのようでむしろ車さえなくても個々に蓄電できる装置の助成及び補助、規制緩和が必要とされると思
う。また電力が足りているにもかかわらず、現状で原発を動かすのは国民世論を逆なでし、ただ電力会社からの助成金目当てとしか思えない。国民目線のエネルギー政策を！
大飯原発を再稼動させたいのは、夏場の電力需要とは関係がないのです」－関西電力このような電力会社に日本の将来を任せてはいけない、発送電分離を！

58347 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発を求めます。 　国内の原子力発電の撤廃を求めます。経済原則から言っても、この震災で露呈しましたが、補償やその土地が未来永劫使えない事を考えると、どう算術してもとても不経済です。発電所が事
故を起こすとその電力会社が成り立たなくなるのはどう考えても間尺に合わないソリューションでしょう。

　再生可能エネルギーの開発を国家的プロジェクトと位置づけ、官民挙げて開発をし外貨を稼ぐ経済エンジンにすることを目標にするべきです。

58348 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)原発ゼロシナリオ 福島の原発事故では未だに放射能を出し続けて収束はしていない。環境は悪化し、福島だけでなく日本中が放射能に汚染されている。未来の子どもたちに健全な環境を保証できないものを、
なぜ続けるのか狂気の沙汰としか思えない。国民は税金を払い国民の義務を果たしているのだから、国は安全であり健全な環境を保証すべき。健康な国民がいなくなって、誰が国を支えるの
か。事故が起きたら収集つかない54基の原発を即時停止すべき。

58349 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 再稼働はしないでください。止める事すら出来無い原発、唯一の被曝国なのに何故あやまちを繰り返すのですか? 子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

58350 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電の再稼動に関して、反対の意を表明しま
す。

現在のエネルギー問題に関して、私達の必要なエネルギーを世界でもっとも危険と呼ばれ、さらに運営に関しても人類への悪影響が明確に定義できていない。それを国が庇護する理由が明確
ではありません。

また、日本は広島、長崎と原子力による大量な被害を得た唯一の国であるにもかかわらず、この技術利用したエネルギーを推奨するというのは世界的に見ても不可思議であり、過去の悲惨な
経験をないがしろにしている。

技術先進国である、国力を新しいエネルギー開発へ投入して世界へそのインフラ技術を販売して、世界貢献と共に経済効果を見込んだ国策へ持っていくべきだと思う。

最後に、原発利用は海外へも放射能汚染を与える。
尊敬される日本の姿というビジョンに於いて、今、日本人が止める決意をするべきではないでしょうか。

58351 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 (1)ゼロシナリオ ・2030年では遅い
・ 一カ所での強大集中発電に頼らず、地域での分散型の発電を推進し、及び送電線の独占を無くす

58352 個人 無職 ３０代 女性 原発再稼働に反対致します。 安全を保障できないものに頼るべきではないと思います。

58353 個人 自営業 ５０代 男性 ２０３０年の総発電量に占める原発の比率は（１）０％
（脱原発）を希望します。

高濃度放射性廃棄物の処理方法が世界的に決まらないというその1つの理由だけでも、脱原発の方向に行くべきだと思います。よろしくお願いいたします。

58354 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は稼動させてしまった大飯3号4号をこの
夏限りの運転とし、以後全廃すべきと考えます。

1.原子力発電は一旦事故を起こすと被害の影響が大きすぎ、誰も責任が取れないことは福島の事故で証明された。現に福島の事故に対し誰も責任を取っていない。
火力発電所で大事故が発生した場合、最悪燃料が燃え尽きれば収束し被害は発電所周辺のみであるが、原発は、基本的に制御不能になる要素を持っており、100％不備がないようにコント
ロールできると考えるのは傲慢である。
2.たとえ運よく事故を起こさずにすんだとしても、使用済み核燃料の処理方法は決まっていない。放射性廃棄物を安全に何万年間保管する必要があるが、ここ数十年の利便性のために子孫に
保管義務を負わすべきではない。
放射性廃棄物をこれ以上増やすことは子孫に対し許されない。
3.　1項、2項に対し電力会社は何も責任を取らないにもかかわらず、電力会社の短期的な経営状態の都合で原発を動かすのは勝手がよすぎる。
4.まず原発を全廃する。当面は天然ガスでまかなうとし、原発関連に投入していた税金を再生可能エネルギーや省エネ技術の開発・推進にあて、それらの利用を拡大するべきである。

58355 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国産のエネルギー源に乏しいと言われる日本におい
て，メタン・ハイドレードなどの海底ガス田の調査・発
掘をより一層推進する必要があるが，それと同時に，
「再生可能エネルギー」産業の戦略的育成が望まれ
る．

国産のエネルギー源に乏しい日本において，メタン・ハイドレードなどの海底ガス田の開発を推進して行く必要があると思うが，同時に，「再生可能エネルギー」産業の戦略的育成を真剣に考え
るべき
である．

原子力エネルギーは，資源は基本的に海外(オーストラリア，カナダなど）に依存しており，また，
福島の原発事故で明らかになったように，日本の原子力技術のレベルは国際的に見て，オリジナリティに乏しく，レベルもアメリカ，ロシア，フランスに比較してお粗末なものである．
これまでアメリカやイギリスからの原子炉の直輸入に頼りきりで基礎研究を軽視してきたつが，
今回の悲惨な事故を招いたともいえるだろう．また核燃料サイクルなどが絵に描いた餅であることは，もはや誰の目にも明らかである．我々は猛省しなければならない．

原子力と言うエネルギー源は，資源的にも，技術的にも，政治的にも日本にとって安定的
エネルギー源とは言えない．国家安全保障の観点から見て，原子力は日本の最大の弱点とさえ
言える．３．１１原発事故を経験して，リアルに日本のエネルギー政策を考えれば，自前の
エネルギー源を持つことこそが急務である．大陸棚に眠る海底ガス田や再生可能エネルギーは
日本にとって重要な自前のエネルギー源であり，エネルギーをこの方向にシフトすることが
国家安全保障の観点からも必要であると確信する．

58356 個人 その他 ６０代 男性 脱原発の速やかな実現。
それまで当面は天然ガス、石炭などの発電を多角的
に推進。
同時並行で
太陽光、風力、バイオマス、小水力発電を個人・地域
主体で全国で推進。

再生可能エネルギー発電を個人、地域の協同組合、地方主体で、地域の実情に応じ多角的に推進。送電会社に優先送電を義務付ける。デンマーク方式で政府は原発関連予算の大半を削減
し、経費補助に回す。補助はドイツのように技術確信や自然条件などに応じてきめ細かく行い、長期間、経営の安定を保障する。
理由は、
日本の放射能からの危険を可能な限り除去し、自然環境、国民生活、農業等各種産業を安定させ、ドイツ、デンマークのように地域雇用の増加と地域経済の復興に寄与することが可能になる
からである。

58357 個人 その他 ３０代 女性 2030年における日本の原子力発電依存度0%を選択し
ます。未来に負の遺産を残す原発は続けるべきでは
ありません。原発を維持するより、自然エネルギーの
開発援助の方に政府は力を入れて行くべきだと考え
ます。

2030年における日本の原子力発電依存度0%を選択します。福島第一原発の事故で、日本の原子力行政や管理システムのずさんさが露になりました。原発を続けて行くことは、このシステムを
温存させるということです。また、日本が地震国であり、自然災害が多いことを考えても、原子力発電は立地的に大きなリスクを伴うと考えます。原発事故は、一度起こってしまえば、大地を長い
間汚染しつづけ、国民の生存権が脅かされます。その上、たとえ事故が起こらなくとも、原子力発電を続ければ、核廃棄物が増え続け、子孫に大きな負の遺産を残すことになります。自然エネ
ルギーや省エネルギーの技術の開発が進んでいる現在、原発依存度を２０３０年度までにゼロにするのは、無理な目標設定ではないように思われます。国民に負担を強いないために、原発ゼ
ロという目標を達成するのは行政・政治家の仕事です。政治家、および行政側は、一部の利権のことばかり考えず、公僕として誰のために働いているのか、もう一度考え直す必要があると思い
ます。そうした意味でも、私は２０３０年度までに原発ゼロを目指す政策を実行して頂きたいと考えています。



58359 個人 無職 ３０代 女性 原発をゼロにすべきだと思います。
2030年と言わず即時廃炉にすべきです。

いつ巨大地震に襲われるかもしれぬ地震国日本で30年後に原発ゼロでは、遅すぎます。

電気は足りています。
現に関電は火力発電所8基を止めたではありませんか。
火力、太陽光、太陽熱などのエネルギーを推進するべきです。

真夜中でもこうこうと明るい街や、窓を開けて空気の入れ替えも出来ない高層ビル、街づくりを見直し無駄な電気を使うのを止めましょう。

CO2による地球温暖化説もアメリカが原発を普及させたいが為に言い出した嘘と言います。

エネルギー問題だけでなく国民に嘘ばかりつくのは止めてください。

58360 個人 自営業 ５０代 男性 2030年までに原発依存度0％を目指すべき 原発の事故は、その広域さ、被害の甚大さは国境も超える。
原子力は、地球のどこにあっても徹底的に管理して完璧な運用を目指すか、地球上から徹底的に排除するしかあり得ない。
地球的な規模できちんとした規制がない状況では完璧な運用はできない。
特に中国や北朝鮮を西にに持つ、日本にとって非常危険である。
脱原発の推進を目指すべきである。

58361 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本全土の原発撤廃、ゼロシナリオを希望します。 日本中の子供が鼻血を出して、国中、放射能で汚染されているというのに、
まだ、稼働するしないの議論をしているのが信じられません。
世界中が注視している中、日本国民として、恥ずかしいです。

また地震がくれば福島の二の舞です。地震はいつくるか予想できません。

原発にかかる費用を代替エネルギーに費やしてください。http://www.neptunewavepower.com/

野田総理の子供が鼻血を出しても、彼は原発を稼働させるのでしょうか？

枝野氏を強く応援します。

58362 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０政策 ウラン発掘から原発の現場に係る方達の健康気になります。
原発を稼働すると相当の熱が海に流れ生態に影響。
事故が起こった際に、その土地にに住めなくなるばかりか放射能は目に見えず、その影響が今後どんな風にあらわれるかわからない不安。
とにかく、今　福島の方達は震災後一年たったいまでさえ、原発事故の影響で不安な日々を過ごされてます。
今回の事故で原発がどれだけリスクが高いかわかりました。
経済は　国民の安らかな生活の上でないと発展しません。
今後、精神的な病気もふくめ　国民が病めば　どうなりますか？
ぜひ、一日も早く　原発はなくし　廃炉を進め、国民が安心して働き生活できるようになりますよう願います。
被災地の方々が一日でもはやく安心して生活できるような政策にも力をそそいで欲しいです。
皆さまの智恵をもってすれば、可能なのではないでしょうか？
どうぞよろしくお願いいたします。

58363 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はすぐに止めるべき 原発はすぐに止めるべきです。
１．放射性廃棄物の処理に全くめどが立っていません。
人類と桁違いの寿命を持つ放射能を管理できるはずがありません。
２．原発は地震に耐えません。フクシマも地震により事故が発生しています。
３．原発の電力が安いというのも嘘です。運転以外のさまざまなコストが除外されて試算されています。廃炉費用や、もっとも考慮すべき事故処理費用も外されたままです。
４．国のすることは国民が責任を負います。バーチャルな"国"や"政府"というものが責任を負うことはありません。政府のすべきは責任を負うような見せかけではなく、問題を明らかにして、国
民一人づつが負うべき責任を明確にしたうえで民意を問うべきです。

58364 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は電力の問題ではなく、人類の存続の問題で
す。原発0にすべきです。

福島もまったく終息していないいま、人類の手に負えないということがはっきりとわかった原発をこれ以上増やすのは、まさに神をも畏れない人間の横暴です。すでにある原発をいかに廃炉にし
ていくかがこれから尽力すべきことと考えます。まず原発をやめる。そこからあたらしい解決が始まると思います

58365 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は全即刻廃炉にする。
原発立地自治体の経済については、
原発がなくなっても破綻しないように、
廃炉のための産業でしばらく賄い、
同時に再生可能エネルギーの開発や促進に税金を投
入する。

現在、原発稼働0だが、電気は足りている。
何より、電気が足りているか如何にかかわらず、
使用済み燃料の処理法が確立していない、
そして、危険性の高い原発は
地震が多く、人口密度の高い日本には適していない。

58366 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 シナリオ(1)原発ゼロシナリオを選択します。
ゴミの行き場のない原発を稼働する意味がわかりま
せん。
経済も、命と笑顔ありきです。

核のゴミ、負の遺産をこれ以上増やさないことが、いまできる最大限のことだと思います。
結局大飯再稼働して、火力は発電をやめていますよね？
電気たりているんじゃないですか。
田舎にいると、まっくらで、かえるがないていて、
とても穏やかなきもちになれます。
だけどこんなきれいな空気すら、放射能がもしもれたら、毒になるのか、と考えたらかなしくなりました。
地震が頻発する小さな島国で原発なんてありえない！
どうか再生可能エネルギー政策に力をいれていただきたい。
うまれてくるこどもがへっているのに、みんな健康でうまれなかったら
日本はおわりです。

58367 個人 自営業 ３０代 男性 選択肢(1)原発ゼロを希望します。 原発は稼働すればするほど核廃棄物が出ます。核燃料サイクルもより多くの廃棄物が出ます。そのコストを発電コストに入れていないのはおかしい。廃棄物が出つづけるのに、福島の事故を起
こしているのにいまさらクリーンなどと言えるわけがない。地震に対する対策もままならず、全ての危機に対応したらコストが見合わないというならやめるべきです。事故が起きたときのリスクが
あまりに大きい。最終処分場の確保のメドもたたない状況で稼働を続けること事態論理的におかしい。co2の環境問題と放射性廃棄物の問題を天秤にかけること事態、倫理的におかしい。安全
神話といういいかげんな幻想は終わったのです、多くの避難者、被爆者をだして。これは国民の安全で健康な生活を保証している憲法に違反している状況です。
(1)の原発ゼロ案よりも発電事業への規制が緩和されれば再生可能エネルギーは飛躍的に伸びると思います。そこに雇用も生まれます。廃炉はいづれくる問題です。廃炉や核廃棄物について
の研究は今後も必要だいとおもいますが、軽水炉の稼働はやめるべきです。。廃棄物が増えすぎて次の世代に大量のゴミを残す前に（すでにいっぱいですが）、全力で他のエネルギーにシフト
すべきです。

58368 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今後の原発を議論するのは、送発電分離と、２０３０
年に供給エネルギー比率で自然エネルギー：６０％の
道筋がたってから。

現状の福島原発の惨事をみれば、今後の原発を議論するのは、順番が明らかに逆である。
自然エネルギー財団は、２０３０年に供給エネルギー比率で自然エネルギー：６０％を目指して、どんどん前に進んでいる。
自分も今仮に電気代が今の倍以上かかっても、自然エネルギーから生まれたエネルギーを買いたいと思っている。
今後の原発を議論するのは、送発電分離と、２０３０年に供給エネルギー比率で自然エネルギー：６０％の道筋がたってからである。
そういう発想をするのが政府の役割であり、存在価値である。

58369 個人 無職 ２０代 男性 天然ガスによる火力発電を主力として使用。風力発電
と太陽光発電の推進を本気で行い、原子力発電所は
ゼロに。

長い目で見た時には、結局太陽などの無限エネルギーに頼らざるを得ない。
今は風力発電と太陽光発電に対する研究に重きをおき、また普及のための法整備を整えるべきだと考えます。新エネルギーを開発、建設しようとする事業者や個人に対して手厚い補助を行わ
なければならない。

主要な初電源としては電力供給力、安全性、環境への影響のバランスを考えると個人としては、天然ガスによる火力発電が最も良いと考えます。

原子力発電は危険時のリスクと放射性廃棄物の問題が解決することが絶対にないため、話になりません。子供たちに負の遺産を残すのは嫌です。そのため、原子力発電所はゼロに向けて進
む以外に考えられません。

以上です。

58370 個人 無職 ６０代 男性 原発の再稼動を即刻中止し脱原発政策を真摯に推進
すべきである。

・福島第一原発事故は国会事故調の報告通りであり何時戻れるか分からない多く　の避難者を抱えたままで人間も科学も制御可能な範囲を大きく超えている。

・これは同時に多くの外部、内部被曝者の将来に対して科学的な解を予測出来な　い現実を突きつけている。

・福島第一自体もこの先どう制御出来るかも分からない中で大飯をはじめとした
　他の原発を再稼動させるのはあまりに拙速であり再度の事故が起きれば日本全　体が再起不能となる。合わせて現状は既に世界的問題のレベルにある。

・また使用済核燃料の将来的な対処コストは恐らく数百兆円を超えるレベルであ　り将来への負の遺産を考慮すれば即刻、脱原発政策の実行を決断すべきであ　　る。

主に経済的な合理性から、原子力発電事業からの即刻の撤退を求めるものです。

ただし、究極には、発電事業に原子力という方式を使うかどうかは、電力会社個々の判断にゆだねるのが原則であり、
政府がそれに口をはさむのは、自由主義国家として問題があると考えています。
しかし、原子力発電事業は、
プラントメーカーの賠償免責と、発電事業者への無制限の賠償責任を負わせるという不自然な法制のもとにあること、

から、国策を民間企業に押し付けている、といわざるを得ません。
政府の財政赤字が年々大きくなる中、発電事業のみにこのような暗黙の「債務保証」をする余裕があると思えません。
まず、この点が、原子力発電はコスト面での実力を過大評価される原因になっています。

それ以外にも、経済合理性から考え、次の通り、他のエネルギー供給手段として原子力は不合理さを持っています。

（１）使用済み燃料や廃棄物の処理に見込みが立っていないこと
これらのバックエンドの作業量・施設の投資が技術的に、なんら指針が見えない状態である。そのための必要経費が全く見込みの立っていない状態であること。

（２）事故による事業リスクを定量的に扱うことができないこと（会社として許容できるリスクかどうか検証が不可能である）
事故の発生確率の計算が不可能であることは、今回の地震からの事故の発生ではっきりしてしまった。さらに、放射能漏れによる健康被害の大きさを予測不可能である（とりわけ低レベルの放
射線被ばくについての、医学知見が不足しており、線量あたりの健康被害レベル・それに対する医療費補償がまったくわからない状態である）。
このような状況では、本来、原子力発電を採用するかするとは、経営判断ができないはずである。

（３）原子力事業への投資が大きすぎること
沖縄電力以外の各電力会社は、その会社資産規模に比べ、原子力発電所と核燃料のために多くの投資を投じ過ぎている。そのため、原子力発電所が不慮の事態で稼働できなくなると、各社と
も数十パーセント以上の会社資産が一気に不良資産と化し、経営危機になってしまう。
このような巨大投資を国策として強いることは、そもそも民間会社に対して酷な要求である。

（４）ウラン鉱山の枯渇
石油よりもウランのほうが先に枯渇する見込みであること（可採年数がウランはあと４０年以下である）。このことを考慮すると、そもそも２０３０年までウランが同じ価格であるとは、到底想定でき
ない。

（５）送電路が長くなることでのリスク
原子力発電所は、需要のある土地と離れた場所に設置せざるを得ない。
その間を送電線で結ぶことになるが、その延べ長さが長くなることが、電気の安定供給や、省エネの観点で弱点となる。
とりわけ、落雷による瞬停のリスクは、現在の電子系の機械にとっては致命的であり、各ユーザーは瞬停に備えて自前のバックアップ電源を備えねばならなくなっている。瞬停の確率明らかに
送電路の長さに比例するものであるから、巨大発電施設まで送電線を延伸しかつ各需要者がバックアップ電源を用意するよりも、小型の発電所を需要地に隣接して作るほうが安上がりになる
可能性がある。

（６）現場労働者への追加補償
現状、現場労働者は非正規雇用で賄われている。そのため健康被害などへの補償責任があいまいになっている。公共事業体である電力会社がそのようなことをしていいか、という道義的な責
任がある上に、本来は電力会社が負うべき後遺障害などの医療費が、国民健康保険で賄われることになる。政府が国民健康保険の医療費負担の国庫分を抑制しようと努力していることに矛
盾する。

（７)プルトニウムの取り扱いのための追加コスト
プルトニウムの在庫が積みあがる結果、核兵器疑惑や、核不拡散のための労力を、政府や電力会社は余計に負担することになってしまう。原子力発電に参入しなければ、本質的に起きなかっ
た事業リスク、事業負担である。

以上を考慮し、速やかな事業撤退を各電力会社に促すことを、私は政府に求めたい。
その結果、電力供給の安定・電気料金の低減の道が開けると、私は考える。

58358 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 経済合理性から、速やかな撤退を求めます。
次のリスクが電力会社や政府にとり大きすぎるため。
（１）使用済み燃料や廃棄物の処理に見込みが立って
いないこと、（２）事故による事業リスクが不明、等計7
か条



58371 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)ゼロシナリオ
全原発の即時停止、及び廃炉を求めます。

福島第一原子力発電所の事故を受けて、現在においても収束作業及び事故の原因追及が不十分である事。
また、現段階で再稼働されている大飯原発に関しては、具体的な事故対策もできておらず、同じような事故が起これば再び甚大な被害が予測されます。
現在停止されている他の原発においても事故対策において不十分としか考えられません。

使用済み核燃料の処分法など技術的にも確立されておらず、地震大国である日本ではこれ以上原子力を続けて行くことは不可能だと考えます。
また、福島第一原子力発電所の収束作業に当たる人材も作業が長期化する事により確保が難しくなっていきます。

今まで続けてきたような「未来に託す政策」ではもう収束はできません。
過去の政策で核の未来を託されたのは私達の年代です。
ですが現状、私たちの年代、私たちの子供、その子供達ですら解決できる目処は経っていません。
放射能の半減期は長い。私たちはそんなに長い時間生きられません。戦えません。
日本が全原発の廃炉を決めれば、世界経済も動く。
今の経済にすがるのではなく、長期的に命をつないでいける政策に転換をお願いします。
どうか未来ではなく、今ご決断をお願いします。

58372 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発がなくても、なんとかなる?
子ども達に明るい未来を…
子どもは日本の未来です。
だけど、自然がなければ、未来はない。

なぜ、福島の原発事故付近に住む人に来たいをもたせるのですか?
本当に住めるの?
チェルノブイリは今だに住めないのに…

本当の事を教えてください。

また、今の東電の姿勢で、国民が支払うのはおかしいです。
子供が増やせない日本は、いずれなくなりますよ…子供が国を支えるんです。
産める環境をつくらないと…。

58373 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存度ゼロ、化石燃料の利用度を下げて、再生
可能エネルギー・自然エネルギーの利用度をアップし
て下さい。

化石燃料も、原子力も100%安全というのはあり得ないと思います。それなら、自然エネルギーの利用度をもっとアップして欲しいです。自然のものは自然に帰るだけだから。
今すぐ原発ゼロにするのは、いろんな事情で難しいと思いますが、方向性としてなら可能だと思います。不可能にしているのは、利権や雇用の問題だけで、技術的には可能なのではないでしょ
うか。
目先の利権で原発に依存していても、未来に地球がなければ、その利権だって役に立たないじゃないですか！！
もちろん、自然エネルギーにもデメリットはあると思います。自然任せなのだから。そのデメリットを補うアイデアを出して行って下さい。「できない、不可能」から、物事を判断するのではなく。
そして、原発の分野ではなく、自然エネルギーの分野で、日本の技術力をアピールする方針にすればいいではないですか。
どうぞ、よろしくお願いします。

58374 個人 その他 ４０代 女性 できるだけ早期の「原発ゼロ」を望みます。 原発は、トイレのないマンションに例えらるように、運転から４０年経っても放射性廃棄物の処分場も決まらないままです。人間の体から出た廃棄物なら、穴を掘って土に埋めればすむでしょうけ
れど、放射性廃棄物は永久に管理が必要で、どこにもそんな場所がないのに、これ以上増やすことは無責任です。
そして、運転する限り、被爆者を出し続ける、ということも問題です。推進派の議員や電力会社の役員には、防護服を着て原発の清掃の仕事を体験することを義務付けてはどうでしょうか。
原発に、麻薬のような依存性を持たせているのは、危険料としての交付金でしょう。こういう税金の使い方もおかしいと思います。原発がなくなって「食えなくなる」人が出てくるなら、交付金の分
だけ社会保障を手厚くするべきです。

58375 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ
原発はもう要りません！

福島原発の事故、事故後の放射能被害、どう考えても、原発はもうおしまいにするべきです。
なぜまた再び再稼働しようとするのか・・・

自然エネルギーの１００％利用を目指して立ち上がるべきです。
日本は豊かな自然エネルギーを活用する世界のモデルとなれる国です。

すでに被ばくしてしまった子供たちの経験が無駄にならぬよう、これから日本を担っていく子供達の為にも、今の大人がやらなければいけない重要な役目です。

お願いです！
この国を動かしている政治家の皆さま、パブリックコメントを募集してくださった方々、どうぞ、目先の経済にとらわれないで人として正しい道を選択してください。

自然エネルギーで暮らしている日本の人々を思い描いてください。

放射能に脅かされず、安心して暮らせる国づくりを共に目指していきたいです。

58376 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対。原発はゼロにしてください。 原発が存在すること自体が、人々の命に常にリスクを伴うことは明白です。安全性が確認できるとかできないではなく、存在することで到底処理できないものがどんどん負の遺産として生み出さ
れていくのです。そんなものはいりません。日本には自然エネルギーがあります。それを使って安全なエネルギー政策を進めてください。子供の未来に負の遺産を残さないでください。

58377 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電力使用及び設備に対し、厳しい制限をしてでも、原
発依存割合はゼロにすべきである。

電力消費量の削減、省エネが必要がであるならば病院や公共交通機関などの電力が必須の施設と、パチンコを始めアミューズメント施設に代表される必須でない施設に区分わけをした上で、
大胆な使用制限を課してもよいと考える。
生活者の保護があり、経済活動はその上にしか成り立たないのだから、企業は節電に対し積極的に努力すべきと考える。
また、企業にはより高いハードルを課すことで、更なる技術発展が期待できる。
1973年当時、絶対にクリアできないと言われていたアメリカのマスキー法をホンダが世界で初めてクリアしたように、その方向、規制決定すれば、それをクリアできるように考え、努力するので問
題ないと考えます。

58378 個人 その他 ３０代 男性 脱原発シナリオ
ず、国民投票により原発の可否を選ばせる。
そのうえで、脱原発ならなくすことを前提のエネルギー
転換を図る。
廃炉にするにせよ、やることはたくさんある。即時雇用
がなくならない。

大事な土地、子ども家族に危険なものを残したくない。

守りたい。

58379 個人 自営業 ５０代 男性 原子力依存度を０パーセントにするべきである。
将来の為に、本当にクリーンな原子力の研究は続け
るのは良いだろう。

　原発の環境汚染は、事故が無くとも、ウランの採掘から放射性廃棄物まで、ある。ひとたび事故が起きれば、福島やチェルノブイリのように甚大な被害をもたらす。環境負荷が大きすぎると云
える。

　原発の発電原価は他の発電原価と比べて取り立てて安い訳ではなく、全ての費用を考えると実際には割高である。しかも、事故が起こればその対策費は途方も無く大きい。単純に経済的に
考えたなら、原発はもともと成り立たないだろう。

　地球温暖化対策というのは、その必要性が疑わしい。温暖化自体何処、議論の対象になっていて、根拠に乏しいでっち上げのように伺われる。太陽黒点と氷期の関係がわかり始めていて、
氷期になりつつ在ることが心配されている程である。
また、ウランの採掘やその後始末、発電時の温排水、放射性廃棄物の処理など、ライフサイクル全てに渉って精査したなら、原発はそもそもいわゆる温暖化対策にもならないのではないか。

　石炭石油天然ガスは、枯渇が何度も取りざたされてきたが、その度に寿命が延びている。日本近海にもメタンハイドレイト等の資源があるのだから、それを開発する事に資金を投じるべきだ。

　以上の事から、出来るだけ早く、原子力依存度を０パーセントにすることが良識ある判断と云えるだろう。
58380 個人 自営業 ４０代 男性 当面は、安全性の確認できた原発を稼働するが、将

来は全て廃炉にする。
不足分は火力発電で賄う。
原発廃炉までの期間で、エネルギー自給率を高める
方法を模索する。

　原発は確かにリスクが大きい。しかし、停止した所で、核物質が発電所内にあることに変わりはない。ならば、無駄に放置せず有効利用すればよい。但し、安全性の確保できた炉のみ稼働す
る。その安全性の確認は独立性を有する第三者機関によらねばならない。もはや国内の機関では国民の信用は得られそうもないので、屈辱的ではあるが海外の機関による安全性の調査が必
要である。
　但し、必ず期限を切って廃炉にする必要がある。
　上記の方法によっても稼働できる原発で供給できる電力に不足が生じる場合、火力発電で賄うしかない。火力発電にはCo2の問題があるが、無視すればよい。地球温暖化とCo2との関係は
諸説あり、現在提唱されている温暖化モデルは予想される中で最も悪い結果を想定したものである。そもそも我が国はオイルショックを経験し、省エネ技術は進んでおり現時点で国民1人当りの
co2排出量は十分少ない。このような想定外の事態に陥ってしまったので、鳩山前総理が言ってしまった削減目標は、無かったことにしてもらえばいい。
　尚、石油の輸入において、シーレーンの安全確保は十分考慮する必要があり、輸送船への自衛隊の護衛が必要である。
　自給率の向上に対し、尖閣諸島沖に埋蔵されている地下資源の単独開発が急務である。我が国の現状を思えば十分大義名分になるので、国際社会からの非難は些少であろう。
　最後に原発廃炉までの間に、環境への影響のより少ない方法による発電を見出す必要がある。メガソーラー、風力発電等も環境を破壊することを考慮し、発電のバランスを考える必要があ
る。

58381 個人 自営業 ５０代 女性 なるべく早く、原発０％にして下さい。 ここ群馬県渋川市でも、わかさぎや竹の子から高濃度のセシウムが
検出され、民家の雨樋直下でも汚染が確認されています。
新鮮で美味しく貴重だった、地産地消がかえって危険なものになってしまい、途方に暮れています。原発は、たとえ廃止になったしても核のゴミ処理もできないのですから、ましてや再稼働など
考えられません。
個人的には、今までの生活を方向転換しようと節電に取り組み、
なるべく電気を使わないように努力しています。
どうか、日本や世界を滅ぼしてしまうような危険な発電をもう完全に
なくして、封印して下さい。
切なる願いです。一刻もはやくお願いします。

58382 個人 その他 ４０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持します。 いかに安全対策が講じられようと原子力発電も通常のプラントの一種に過ぎません。

したがって、他のプラント同様、必ず大規模な事故は発生します。そうなった際の国土と社会に与える影響は他のプラントとの比較にならないレベルです。

一方、提示された３つのシナリオによれば「ゼロシナリオ」は経済的観点から見て他のシナリオに劣ります。

すると、今回の問いかけは、再度の事故のリスクを取るか経済的損失を取るかというものに他なりません。

私は、事故のリスクを捨て経済的損失を取るべきと考えます。事故が生じた場合の経済的損失は今回示された経済的損失と比較し得るレベルになることが確実ですし、そもそも、このシナリオ
通りの経済的損失を蒙ることになるか否かも確かではありません。

58383 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力に頼る生活からの離脱 関西電力が原発稼働後に、火力発電所を多数停止させる等、電力事業者や官庁が発表する電力不足の説明には納得性が無いと考えます。改めて、電力不足／原子力に頼らなければならな
い実情を説明してほしいと考えます。
また、重要な電力政策や原子力基本法等に関しても、国民の預かり知らぬところでいろいろと決まって行ってしまう事に恐ろしさを感じます。
きちんと国民の審議を経た上で、重要事項を決定してほしい。

58384 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に頼るエネルギー政策を再考すべきと考えます。 それは、先の震災で福島原発がなす術も無く被害を受けたからにとどまらず、核のゴミを処分する術すら知らず、その解決策を未来の科学技術に一縷の望みを託しているそのリスクの大きさか
らに他なりません。

私には小学校6年生になる娘がおります。
また、6歳になる甥っ子や、4歳になる姪っ子も元気に過ごしてます。
そんな彼らが将来安心して暮らせる国づくり、日本で暮らしたいと思う国にして行く事が親の責任であり義務だと考えます。
翻って、今の文明生活を享受するために核によるエネルギー確保が必要だとするならば、それは親としての責任を一切放棄した行為だという思いを禁じ得ません。

「なんで、あんなに危ないゴミが出るのにパパは止めようとしなかったの？」

なんて聞かれたら返す言葉もありません。
あえて大人げない意見を言わせていただければ、企業のエゴなんかはどうでも良い。
労働力が確保出来ての生産性です。
物づくり大国を標榜する唯一の被爆国として、生産性の無い、自然を破壊し人類が安全エネルギーとして未だ完全にコントロールする事をなし得ない原子力からの脱却を今こそ図るべきと考え
ます。

58385 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発をすぐになくして下さい。 　原発をすぐになくしてください。事故が起こった場合に取り返しがつかないからです。また、事故が起こった際に誰も責任を取れません。責任を取ると言い出す人がいるかもしれませんが、物理
的に不可能です。
　原発を「すぐに」なくした方が良いと判断したのは、以下の理由からです。未だに放射線量の高い福島の原子力発電所に対し、日本政府が冷温停止、安全宣言したからです。科学的にみてき
わめてタチの悪い冗談としか聞こえません。国家が管理能力すら持ち合わせていないのであれば、原発の代替手段を待つまでの期間のリスクの方が高いと思います。そのため、「すぐに」原発
をなくして頂きたいと考えております。

58386 個人 学生 １０代以
下

女性 永久の原発ゼロシナリオを求めます。 原発の存在意義はアメリカ傘下の意思表示でしょう。
今も未来も平和の言葉を実行してください。

永久の原発ゼロシナリオを求めます。

58387 個人 自営業 ６０代 女性 原子力発電所の無い日本を望みます。 私は福井県敦賀市の敦賀半島に生まれ育ったものです、原発がどんな風に作られてどんな風に動かされてきたか、敦賀第一からずっと眺めてきました、そして疑問が湧くたびに調べ学んで来
ました、原発は人間の生活環境の中には存在させてはならないと思うようになりました、しかし実現されること無く
３．１１の福島の事故が起きてしまいました、その後の東電と政府の対応を見てこれはだめだと確信しました、人の生活や生命より大事なものなど有るはずは無いですよね、国民の苦しみを蔑
ろにした政治など支持は出来ません。原発と共存などありえません、今すぐ止めてください。
私たちは自然エネルギーや再生可能なエネルギーの可能な範囲で生活することが出来ます、するべきです政府もその方法を実行することこそが政治の役割だと思います、国民の命を守ってく
ださい。

58388 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 もう原子力はいらない。何のために原子力を使うの
か？自然エネルギーに変更していくべき。

絶対に原発利用ゼロ％です。これだけの事故があり、電力会社や政府の隠ぺい体質があり、安全性が確認できなく、事故後に人が生きていけない土地になる、奇形児、奇形の動物が産まれて
しまうような物質を使い続けていく意味はどこにあるのでしょうか？？？それでも安全で地球にやさしいと言い切れますか？　地熱、風力、火力、水力などの自然エネルギーに変えていくべき。こ
れだけ地震大国なのだから天災はまたきます。その時の国民の安全やダメージをきちんと考えてほしい。利益だけではなく。。。



58389 個人 その他 ３０代 女性 原発には絶対反対です！
原発の費用を自然エネルギー開発費用にまわしてく
ださい！
送電線を自由化してもっと他企業が電力を売れるよう
にしてください！

今回のような事故があったからです。

58390 個人 自営業 ３０代 男性 電力会社の送電権独占の解放。 テレビにしろ近年では、
民放以外にもケーブル放送をえらぶことできます。
値段が異なっても、選びたい人はそちらを選びます。
本当の意味での民主主義を目指しているからこそ
これを要求したいです。

58391 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力依存は０％とすべき。 原子力行政に国民の信頼が未だあると考えることができるとしたら、
それは、可及的速やかに原子力依存度を０％とするプラン立案と、その着実な実行に、僅かながら残っているに過ぎないのであって、地球規模の汚染を恐れるのであれば、日本の国土にひと
たび自然災害に巻き込まれたり、テロ攻撃に巻き込まれた場合に原発事故は原発がないから心配する必要がないとしていただきたい。

58392 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発0%を支持します 不安の無い未来と現在を望みます。

原子力発電をエネルギーとして使用することに反対し
ます。放射性廃棄物の恒久的処理方法、放射性物質
で汚染された土地の除染方法、この二点が技術的に
確立しないうちは、時期尚早だと考えます。

　福島第一原発の事故により、私の町は放射能で汚染されました。福島県内でもないため、除染に向けた積極的な行動はあまり見られず、一年以上を経た今、徐々に忘れ去られようとしていま
す。
　低線量の継続的被曝がヒトに、特に子どもにどのような影響を及ぼすのかは、明確な知見がまだ得られていません。何も影響が出ないことを願っていますが、確証を持つことはできず、おびえ
ながら日々を過ごしています。
　まずは福島の高濃度汚染区域から、ということにはなると思いますが、除染について技術的な手法を確立することができれば、結果としてそれが最も原発を安全にする方法ではないかと考え
ます。事故を完全に避けることは不可能で、ひとたび事故が起きた際に、この狭い国土を十分に浄化し、再びヒトが住めるようにする技術を確立することは、喫緊かつ最重要の課題ではないか
と考えます。
　原発の本質的課題はもうひとつ、放射性廃棄物の恒久的処理方法です。逆にこの二点さえ確立すれば、原発は日本に最適なエネルギーとなりますので、ぜひ研究レベルでの推進をいただき
たく、ご検討のほどよろしくお願いします。

先日もご意見をお送りしましたが、その際は「0%」
「15%」「20～25%」という選択肢が特に示されなかった
ので、改めて意思表明をします。私の意見は「0%」で
す。よろしくお願いします。

理由は前回説明した通りです。除染の技術、放射性廃棄物の処理方法を確立しない限り、原子力発電は負の遺産を増やすだけの行為に過ぎません。二酸化炭素のほうがまだ制御可能な問
題だと思います。

58394 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発を即刻、廃炉にしてほしい。 風力、地熱、バイオマス、小水力等を増やして欲しいので、開発の為の資金援助を大幅に増やして下さい。
北海道、東北での風力発電による電気を関東に送る為に、高圧電線の充実をすぐにやるべきだと思います。
さらに電力の自由化、発送電分離を早く実現して下さい。日本は遅れていますよ。もう原発事故から一年以上が経過しているのにまだできていない。これこそ待った無しです。自由化すれば需
要に対して、供給はついてくる筈です。

58395 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発0％」を選択します。原発は事故を起こさなくても
危険です。老朽化している原発は即廃炉にすべきで
す。残念ながら再稼動してしまった大飯原発も早急に
稼動を停止し廃炉にすべきです。

「原発0％」を選択します。原発は事故を起こさなくても危険です。日常的に放射性物質を放出するばかりか、海水の温度を上げています。事故がなくても、被曝労働者を生み出していることは、
非人道的です。昨年、東京電力の福島第一原発の事故により、どれだけ多くの人々が苦しんでいるかを考えれば、原発を残すという選択はありえません。
核燃料サイクル計画は既に破綻しており、行き場のない核のゴミが増えるばかりです。最終処分地が決まったとして、何十万年も誰がゴミの番人ができるのでしょうか。地震の多い日本で、地下
に核廃棄物を埋めたとして、地殻変動で長い年月の間には地上にでてくることも十分ありえるでしょう。
老朽化している原発は即廃炉にすべきです。残念ながら再稼動してしまった大飯原発も早急に稼動を停止し廃炉にすべきです。
1ワットも発電したことがない「もんじゅ」にかかる膨大な維持費を他の再生可能エネルギーに使うべきです。六ヶ所村再処理工場も「もんじゅ」が動かない以上、不要です。
最後に「原発0％」選択肢として「2030年までに」という但し書きがあるのですが、2030年を待たずに速やかに移行すべきと考えます。

58396 個人 自営業 ５０代 男性 原発をゼロを望みます。 原発をゼロを望む理由
(1)福島の原発事故で核は人間がコントロールできないものであると思いました。
(2)福島の原発事故の原因の全容が解明されるないままに、世界で発生したマグニチュード6以上の地震回数の20.5％が発生する地震国日本で、原発を扱うことはリスクが大きすぎるからです。
(3)核のゴミの処理する目処が立っていないままに、これ以上核のゴミを増やすことは、次代の日本を背負う人々に、処理しきれない莫大な負の遺産を残すことになるからです。
(4)原発推進より新エネルギー開拓の方が未来があるからです。
原発をゼロを目指すと共に新エネルギーの推進により、世界の新エネルギー市場のトップシェアを目指す。特に、家庭用、小コミュニティー等で活用できるような発電機器、充電機器を開発し、
世界でno1になれば、新興国とその国の貧困層のお役に立つと思われる。それらにより、わが国のGDPを押し上げることができれば、次世代の世界のありように、一石を投じることができる・

58397 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 （１）原発依存度を下げ、化石燃料依存度を下げ、
CO2 を削減できるシナリオ──ゼロシナリオ

　今の日本は原発という爆弾を全身に巻き付けて、特攻するかのようです。
原発政策への傾倒という意味でも、物理的にミサイルが飛んできた場合事故を防げないという意味でも。

　スウェーデンやデンマーク・ロラン島での成功を倣って、自然エネルギー＆余剰充電池中心のエネルギー体制が急務と思われます。

　最近イギリスでも大規模な投資が計画されています。同じ島国として、参考になると思います。
＞英、洋上風力に13兆円　発電能力は原発30基分　　：日本経済新聞
＞ http://s.nikkei.com/Nakj7i
【【ロンドン＝松崎雄典】英国が官民挙げて世界最大の洋上風力発電事業に乗り出している。13兆円を投じ7000基以上の風車を沖合に設置し、3200万キロワットの電力を発電する。これを軸に
2020年時点での英国の総電力需要の約３割を再生可能エネルギーでまかなう計画。英国は、裾野の広い風力発電事業を振興し雇用を創出するとともに、今後の国際規格作りも主導する見通
し。日本企業も三菱重工業などが関連機器の納入……】

　自然エネルギーは地域分散、地域自立型エネルギーでもあります。これはインターネットと同じように災害・トラブルに強い構造です。もちろん送電線による連携も重要で、整備強化が求められ
ています。

「電力網の再発明」を狙う、少壮の天才女性科学者：ダニエル・フォン http://wired.jp/2012/07/05/danielle-fong/

「原発依存度を下げ、化石燃料依存度を下げ、CO2 を削減できるシナリオ」として、「ゼロシナリオ」を切望します。
58398 個人 パート・

アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電所の再稼働および新しく建設することすべ
てに反対します。
２０３０年には原発稼働率が０％になってることを望み
ます。
原子力発電に変わる、もっと安全な自然エネルギー
の普及を望みます。

福島の事故を経て、原子力発電は万が一事故が起こった場合、とても危険なことが解りました。
私が住んでいる野田市でも放射能物質の雨が降り、いわゆるホットスポットと呼ばれる地域になりました。
福島から８０キロも離れているのに、農作物の出荷が自粛されあちこちで除染作業が行われました。
今年の春は筍が豊作で、例年でしたら知り合いに送ったりするのですが、今年はそれができませんでした。
とても残念でした。
一旦、事故が起こってしまったら、被害は原発がある県だけではなく、もっと大きく広がってしまいます。
最悪、日本の国土すべてが人間の住めない土地になってしまいます。
日本は地震大国です。これからも地震は起きます。
大飯が再稼働されましたが、防波堤もできてないのに、どこが安全なのでしょうか？
地震は明日来るかもしれないのです。
地震だけではありません。
人災によるものやテロや航空機事故。
それらへの対策はできているのでしょうか？
福島がまだ復興すらできてないのに、万が一また原発事故が起こったら誰が責任を取るのでしょうか？
放射能廃棄物の問題もあります。
よくトイレのないマンションと言われますが、どうしても原発を動かしたいのなら、この問題をクリアにしてから動かしてほしいです。
トイレのないマンションには住みたくありません。
２０１１年３月以降、微震なのに揺れるととても不安な気持ちになります。
今、関東地方は原発稼働率はゼロです。
ちょっと工夫すれば大きく節電できることも解りました。
各家庭にソーラー発電を普及させたり、大阪のようにメガソーラーを建設したり、風力・潮汐・地熱などの自然エネルギーをもっと工夫すれば原発ゼロでも電気は足りると思います。
どうか、一部の人たちの利権のためだけでなく、本当に国民の利益になるような安心安全なエネルギー政策を望みます。

58399 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 自然と共に生きる生き方が、今後は求められる時代。 日本の技術力なら、太陽光や自然エネルギーを利用し、もっと安価に供給できるシステムにすることが可能だと思う。なぜ、もっと早くにそういう方向で国が動かなかったのか。こんな事態になっ
てまだ、原発にこだわる理由はなんですか？早く方向転換するべきです。早いほどいい。

58400 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 人類の手に負えない核を利用する意味がわからな
い。

お聞きします、核廃棄物の処理を責任を持って廃棄物をだしている電力会社、現政府でできるから核を利用するのですよね。

構造物には寿命があります。
やれ作れと作り続けた構造物の修繕、解体に国も地方自治体も困っている現状で、原発の後始末はあなた方が責任を持って後世にツケを残さないよう処理できるのですよね。

今の国の財政で国民に負担をかけず原発の処理ができるのですよね。

お答えください。

58401 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 福島の事故以来、国民の間に原発依存への抵抗感が強まっていると思います。
毎週金曜日の官邸デモ、大飯原発再稼動への反対行動は、政権与党である民主党
国会議員122名の反対署名もありました。
国民の多くは速やかに脱原発を実現することを望んでいると思います。
地震国日本で原発依存の社会をこれからも続けていくことはもう出来ないと思いますし、国民もそう気付いていると思います。

2014年度には家庭用電力が完全自由化されるそうですが、今、大手量販店で太陽光パネルがさかんに売り出されています。
国民は電気を選べない電力会社から、早く自由に選べる道を探し、家庭から脱原発が始まるかも知れません。
そうなれば、産業用電力のみになりますので、自家発電装置を持っていない会社対象かも知れませんが、省エネ製品も数多く出ていますので、徐々に電力使用量は減少していくと思います。

民間企業や家庭のニーズを考えるとき、原発ゼロシナリオは現実的な選択だと思います。

58402 個人 その他 ６０代 女性 原発０に 福島を見に行ったら、誰でも原発など今すぐゼロにすべきと思いますよ。利権に狂っていない人であればね。

いざ原発事故が起きると、人間は逃げられますが、野生動植物は逃げられません。全ての生き物たちの為に、原発は、ゼロにすべきです。生物の多様性を大事にしなければ、人間は滅びま
す。

放射性廃棄物の処理が出来ないのに、後世にこんな危険なものを残してはいけない。そんなこと子どもでもわかることです。

湯水のように電気を使ってきた今のぜいたくすぎる生活を見直せば、原発など不要です。人間は健康体を取り戻せます。

核といのちは共存できない。お金より命が大切です。あたりまえじゃないですか。

もっと国民が答えやすいパブコメにしてください。すごくやりづらかった。
58403 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 原子力発電への依存は0%を希望します 処理に困るゴミを出し続けてしまうのが嫌です。事故が起きたらどうするという対策もしっかり考えられていないと感じます。

58404 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 再稼動反対です。原発ゼロでお願いします。 真夏の数時間と未来永劫まで残る大損害国土を失う危険を天秤にかけたら真夏の計画停電を迷わず選びます。某政治家が自分の政治生命が他人にとっても素晴らしくたいそうなものと勘違
いして政治生命をかけてとか言って決めてしまうような次元の問題ではない事なので意見させていただきました。

58405 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢について
再稼働反対。原発０％

呼吸をすることにすら、安心か安全かを考えながら生きていくのが、正しい選択な筈がない。
無関心に、原発のエネルギーを利用して育ってきた以上、起こってしまったことは仕方がない。
けれど、これ以上、時代遅れなエネルギーを使って、不安と危険を抱えて暮らしていく理由はない。
日本の技術力の全てを使って、安心と安全な未来を作らなければならない。
再稼働反対。原発０％。

58406 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発反対です。未来に残される子供達の為に、安全
で平和な未来と自然と共存できる社会を残したいで
す。安心できる未来を、国民の孫の孫のその孫の代
まで、政治の力で作って後世に残して欲しいです。

原発反対です。未来に残される子供達の為に、安全で平和な未来と自然と共存できる社会を残したいです。地震大国の日本に多くの原発があり、これからの未来に福島のような悲劇を２度と発
生しないように、今、阻止しなければ、今しかないと思います。自然と共存できるエネルギーを、日本の高い技術でシフトチェンジして欲しいです。私は結婚していて子供が欲しいです。今の日本
のエネルギーも政治も社会も自然も不安定でとても未来に不安を感じます。政治の力で、安心できる未来を作って欲しいです。安心できる未来を、国民の孫の孫のその孫の代まで、政治の力で
作って後世に残して欲しいです。

58407 個人 その他 ３０代 女性 福島で事故が起きて人が住めない地域が出ているの
ですから、原子力発電ではない、他の安全なエネル
ギー（太陽光、風力、地熱など）に以降していくべきだ
と思います。

技術は日々開発され進歩していくものです、かつて原子力開発に多額な費用をかけたとしても、それを全て捨てることも、進歩のひとつではないでしょうか？
私には知りえない、利権の問題や関わる人々の問題もあると思いますが、それを先延ばしにしていては、日本は何も変わらないと思います。よろしくお願いします。

58408 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度は０％に。早急に再生可能エネルギーへ
の転換を。

原発があること自体がリスクであり、リスクマネジメントへのコストが莫大であることが福島の事故で明らかとなった。
人間の技術には限界があり、地球のエネルギーに「想定外」があるのは当然のこと。今後１００年、１０００年の間に事故がないと誰が言い切れるだろうか。第２の福島を作ってはならない。
私たちの子孫のために、早急に再生可能エネルギーへの大転換を進め、今後１０年のうちに、できるだけ早く原発稼働ゼロに到達して欲しい。

58409 個人 その他 ４０代 女性 私は我が国のとるべきは、原発ゼロシナリオだと思い
ます。

福島のような、あるいは、更に酷い事故がおこりうる可能性がある限り、原発はなくすべきだと考えます。
ドイツに倣って、太陽光発電を強化する、等の原子力に頼らない道は、必ずあると考えます。

58410 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電所はいらない。 もう原発は終わりにしましょう。
お願いです。
最近反原発デモが日に日に大きくなっているように思います。
このままデモどんどん大きくなってエスカレートしていくことが本当に恐ろしいです。政府も国民もめちゃくちゃになってしまいます。

男性個人 会社員・
公務員

３０代58393



58411 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 あなた方(政治"屋"や、電力会社上役、関連官僚)の
金儲けだけの為に存在する原子力発電は必要ありま
せん。(仮にそうでないにしろ必要ありません)

恥知らずの金に溺れた政治"屋"、電力会社、関連官僚に国民の怒りと意見をぶつける為。

58412 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを支持します 日本の将来、子供の将来を考えるにあたり、地震大国日本においては、原子力は不向きな土地特性と考えます。
日本には日本にあった電力を早急に導入することが肝要。
１０年を目途にオールジャパンで自然エネルギーや省エネ、創エネに取り組むゼロシナリオがもっとも日本に適応した政策であり、１００年後、２００年後の日本人が必要としているものであると考
える。

日本において福島のような人災は二度と起こしてはならない。
58413 個人 無職 ３０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成します。危険な原子力に頼李

続けることのイメージが悪くなっています。
(1)ゼロシナリオに賛成します。危険な原子力に頼るのは国民全体のイメージが悪くなっています。
国民全体の原子力に関する認識が「危険かもしれない」が「危険だ」に変わった今使い続けることは多くの人に不満を与え続けることになると思います。
「原子力発電所を再稼働しさらに電気代も値上げします。」ではなく、「原子力に頼らない新しいエネルギーの開発のための値上げ」であれば賛成する人も多いと思います。新しい技術を開発で
きれば、海外に技術提供して外貨を得ることもできるかもしれません。
技術革新のための投資と考えれば値上げもやむを得ないと思います。

58414 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発再稼働反対。原発ゼロの社会の実現とクリーン
エネルギーの促進、既存の電力会社の解体、自由化
を望む。

処理の方法が確立しないまま、トイレのない家のように核廃棄物を残していく原発は無理がある。核廃棄物の処理方法を確立するまでは原発は稼働すべきではない。
地熱、風量、太陽光などのクリーン・エネルギーの開発が遅々として進んでない印象を受けてしまうが、そちらを促進を計るべき。
電力がそれぞれ地域独占の一企業にまかされているのは、独占禁止法に触れるのでは。電気料金の設定方法にも疑問を感じる。

58415 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「ゼロシナリオ」を要望します。 　東電福島原発事故後の苦難を経験し、地震国が原発を保有することのリスクの高さを知った今、原発による発電はあり得ません。
　周辺住民への避難指示の遅れ、チェルノブイリ事故から何も学ぼうとしていないかのような避難区域の放射線量基準値の決定等、東電福島原発事故後の政府の対応から、日本政府が原発
を安全に運用できるとは思えません。
　経済活動を守っても、国民一人ひとりの安全を守れないなら意味がありません。次に原発で深刻な事故が起これば、経済活動を続けられるのか疑問です。2030年までを猶予期間とせず、早
期に原発は停止し廃炉するよう要望します。

　今後の電力については、これまでの原発依存分は火力発電と省エネルギーで賄い、準備が整い次第再生可能エネルギーへ移行して下さい。
　核廃棄物の処理を考えれば、原発は決してクリーンエネルギーではないし低コストでもありません。
　日本は東電福島原発事故により大量の放射性物質を放出し自然環境を大規模に汚染してしまいました。地球温暖化問題解決への貢献以前に、事故の真の解決と次の事故を絶対に起こさな
いことが、日本が国際社会に果たすべき重要な責任であると考えます。

58416 個人 自営業 ５０代 女性 ３０年後に０パーセントではなく、可能な限り早急に（で
きれば即時）全原発を停止させ、廃炉にしてほしいと
思います。

福島の事故以来、政府や東京電力の対応をずっと見てきました。あの原発事故はまさに「人災」です。責任が東電と政府にあることは明確です。それなのに、その責任者たちにはまったく反省
の色もありません。こんな不誠実で無責任な人たちに、次の世代の命を預けることはとうていできません。

１００パーセント安全な原発など存在しない以上、日本の将来のために、いまここで潔く脱原発をし、再生可能エネルギーへと舵を切るべきです。それが唯一の責任の取り方だと考えます。

これだけ多くの国民が「もう原発はやめてほしい」と望んでいるにもかかわらず、なぜ政府はまったく耳を傾けようとしないのでしょうか？
野田総理が本当に、東京電力や原子力ムラではなく「国民の」の幸せを第一に考えているというのなら、どうか毎週官邸前に集まっている１０数万人の民の声に耳を傾けてください。いまなお苦
しんでいる被災者の声に耳を傾けてください。
切にお願いいたします。

いままで政治に無関心だった国民はどんどん目覚めはじめています。本当に国民の幸せを考えている政党はどこか、政治家はだれか、しっかりと監視していくつもりです。

58417 個人 その他 ４０代 男性 0%以外ありえません。 　福島事故は未だ「４号機燃料プールが崩壊すれば日本は終わり」という修羅場であり、１～３号機も汚染水を垂れ流し続けています。まずこれらを完璧に収束させ（数十年かかるでしょう）、な
により今も避難されている１６万もの被災者の方々の原状復帰、最低でも得心がゆく補償がなされてから、やっと原発を再稼働させるか否かの議論が（本来は）始まると思います。今現在の状
況で将来的な比率云々などという問いを立てること自体が「異常」です。
　ですので、問そのものが無意味ですが、形の上で必然的に導かれる未来の姿は「０％」以外にありません。原発は一度事故を起こすと取り返しがつかない、まともに補償すれば数百兆円の損
害（ウクライナは国家予算の２割を放射能汚染対策に使っています）と半永久的に国土の何％かを失う絶望的な技術であることがハッキリしました。この技術は即刻廃止する以外にありえませ
ん。
　核のゴミ問題も解決していません。六ケ所及び各原発の使用済み燃料プールはあと数年で満杯になるようですが、最終処分場は目処すら立ってないではないですか。この現状で原発を稼働
してゴミを生み、いったいどうするおつもりですか。１５％とか２５％とおっしゃる方にはまずそれをお伺いしたい。
　一万歩譲ってそれらを脇に置くとしても、「発電技術」などというものは本来、科学の発展と市場の選択に本来委ねるべきものです。仮に、例えば人工光合成のようなズバ抜けた効率の新エネ
ルギーが開発されたり、あるいは環境意識の高まりで割高でも再生可能エネルギーを選択する人々が大きく増えたら、その「何％」という取り決めは何の意味を持つのでしょう？　こんな問いを
立ててパブコメを求めること自体が筋違いです。
　国民の手には健全な競争や自由な選択で選ばれたエネルギーが渡ればいいことで、現在それを阻害している総括原価方式や電源三法を即刻廃止し、発送電分離を行って、市場の選択に委
ねるべきです。先進国で発送電分離を行なっていないのは日本だけとか、フィード・イン・タリフの開始は世界で８０何番目とか、もう行政の怠慢もいい加減にしてください。いつまで日本を三等国
に貶め続けるのですか。

　これをお読みの担当のあなた。文科省がゆとり教育の失敗によって国民から罵声と嘲笑を浴び続けているように、ここで原発を止めないと、あなたご自身とあなたの子々孫々が、罵声と嘲笑
を浴び続けることになりますよ。ちょうど敗戦後の人々が、旧軍指導部を悪者にして、戦争を止められなかった自分たちの責任を棚上げして彼らに石を投げ続けるように。それでいいのですか。

58418 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０にしてください。 放射能が恐いので、もしも自然災害があった時の為に原発０にしていただきたい。
小さい子供がおるので、食べ物など産地を気にしながらの生活です。
本当にこれだけで神経使います。

住む環境が奪われたらと思うと想像を絶します。
よろしくお願いします。

58419 個人 その他 ３０代 男性 原発0パーセントを目指してください。 生まれたばかりの娘を持つ父親です。
子供たちが安心して暮らせる未来にしてほしいと願います。
いまこそ日本の本当の技術力を世界に示すチャンスではないでしょうか？
安心で安全なエネルギーの開発、供給を進めるのならば、東電の電気料金値上げも辞さない覚悟でおりますが、そういった背景が見えない今では、納得がいかないことばかりで、政府に対して
強い憤りを感じております。
そもそも、こういった意見募集に関しても、知らない人がかなり多くいるのではないでしょうか？
それは、賛成および人任せの人たちは意見を述べないからですよね？
おそらく集まる意見の大半は原発反対の意見でも、国民総数からしたら少ない数になって、原発に依存していくつもりなのですよね？
だから、粛々とこのような形だけの意見募集をして、体裁をとりつくろおうとしているのですよね？
私は政府のこのやり方にも強く反対したいと思います！
国民投票で、0パーセントか15パーセントか！はっきり国民に委ねるべきではないでしょうか？
反対のデモはあっても、賛成のデモがないのは、国として原発依存を続けようとしているからですよね？
民主主義とはなんでしょうか？政治に無関心だった国民の多くが、いたるところで反原発を叫んでいます！その声が届かないで、何が民主主義でしょう？
仮にそれをも上回る、原発推進のムーブメントがあるのなら原発依存もいいでしょう。
そうでないのなら、福島の次を生む可能性をなくすために、今こそ英断をしていただきたいと思います。
まちがった内容だったかも知れませんが、この反原発の意見は一国民の切なる願いです。

58420 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 再稼動反対。原発ゼロでお願いします。 エネルギーがこの国の未来を握っている事は承知している。しかし事故が起きればすべてを一瞬で無にしてしまう原発の稼動を絶対に安全であるとは今の技術では断言出来ないので賛成する
事はできない。

58421 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 地震大国日本で原発を稼働させるのは危険すぎる 原発に依存してきた過去から脱出するチャンスが来ていると思う。雇用問題や代替エネルギーの問題もあるが、地震大国日本で原発を稼働させるのは危険すぎる。それを証明してしまったにも
かかわらず、安全策を確保する前に懲りずに再稼働させるのは正気の沙汰じゃない。そのようなことをする国に原発をコントロールできるわけがないと思う。今回の再稼働で原発はゼロにする
べきだと確信しました。

58422 個人 その他 ４０代 男性 脱原発への転換と、その廃炉への道筋を作って頂き
たい。

１　原子力は手に余る技術であること。
安定供給・効率・環境の要請。それらをクリアする以前にまず安全を追求していただきたい。
福島第一原子力発電所の事故は起るべくして起ったものであることが、事故後の検証でもはや明らかとなっています。
そして今も放射性物質を撒き散らし続けていることは世界中の人が知っています。
いかに理由をつけようとも、現時点において原子力は我々の手に余る技術です。
いつ爆発するか判らない爆弾を抱えて生活などできないことは自明でしょう。
残された唯一の道は脱原子力発電を推し進めることしかないと思われます。

２　自然エネルギーへの転換を求めている訳では無い。
「自然エネルギーは代替とはなり得ない。」ということを、原発推進の方々は良く口にしますが、脱原発をすることと自然エネルギーを導入することは意味が全く異なります。
特に自然エネルギーでは無くとも、原子力発電以外の安全な発電方法であれば良いのです。
その技術はもうすでに確立され、長年使われている火力・水力があります。
それら既存の安全な発電方法を機軸とし、補助的に自然エネルギーを使えば良いことは国民の多くがすでに理解していることでしょう。

さらに各家庭に太陽光発電・太陽熱温水機・省エネ電気製品を導入していくことで、発電所から送電される電力の使用量そのものを減少させていけば良いのです。

３　原発の廃炉への道筋を作る。
原発を止めても今すぐに廃炉にできないことも大方理解しています。
ですが、少なくとも今ある原発を止め、何十年かかるか解らない廃炉作業のロードマップを作ることはできます。
脱原発。まずはその道を歩み始めるご決断をどうかお願いいたします。

58423 個人 自営業 ４０代 女性 代替エネルギーを目指してください。
地震大国日本で、原子力はどう考えても理にかないま
せん。

アメリカの国土で約100基。カリフォルニア州と同じ大きさの日本でその半分の約50基。どう考えても密集しています。風力、水力、火力で賄う技術を日本はもっています。それは政府もお分かり
でしょう。

原子力を含め完璧な技術は存在しません。
エラーが起きた時、地震が起きた時、津波が来た時、甚大な被害を引き起こす原子力発電はリスクが大きすぎることを既に国民は実体験しています。

国民、未来、子供達のことを考えて決断するべきです。

当面液体ガスを購入してでも電力を賄い、長期戦略で日本を安全な国にしてください。

再度大地震がくることは想定内です。
その時に今下す判断に誇りがもてるよう、国として代替エネルギーを推進してください。

よろしくお願いします。
58424 個人 会社員・

公務員
３０代 男性 ゼロシナリオの実現を切望する。原子力発電は、運用

停止後にかかるコストなどから、負の遺産というイメー
ジがあり、我々の世代で多少のコスト増を背負ってで
も、未来の環境や経済の負担を減らしてあげたいと考
える。

残念ながら「人間が作り出したもの」はいつか壊れるという事実がある。数十年後まで稼働させる事が出来る、という設計で作ったとしても、その寿命を全う出来る設備というのは容易に実現出
来るものでもなく、その機能維持のためには予想外のコストがかかる事もあるだろう。これらを考慮すると、現状での原子力発電に関しては、「問題の先送り」をしているに過ぎず、それは本当に
コスト削減に繋がるの技術なのか？という疑問が生まれて来る。現在の再生可能エネルギーはまだまだ開発過渡期であり、対コストの発電効率は償還ペースに満たないものである。しかしこの
先の未来には、太陽光パネルなど一般家庭向け発電設備の設置を促し、「エネルギーの自給自足」が推進されていくべきではないか？そしてその決断をするのは未来ではなく、今、この時なの
ではないか？私には２人の幼い子供達がいる。この子供達の未来に、今以上に不必要なモノを遺したくない…子を持つ親なら誰もが思う事であろう。そのために今、多少のエネルギーコストの
負担を迫られたとしても文句は言わない。利便性のみを追求し、自己の欲求を達成させるべく、エネルギーを消費しつづけてきた我々自身の問題であるからだ。あの震災以来、私の家庭では
「本当に必要な分」だけエネルギーを使う、所謂、節電を継続して実施しており、（震災前との比較で）３０～５０％近くまで消費量が減っている。これからもこの行動は続けていくし、子供達にも自
らの行動で示していくつもりである。　私は２０３０年時点でのゼロシナリオを選択します。そしてその実現のために避けられない負担増にも、納得出来ます。ですから、日本の、いや世界の「未来
への負担」を減らすべく、政府の方々にはご尽力願いたいと切に、思っております。どうかよろしくお願いいたします。

58425 個人 無職 ６０代 男性 脱原発！ 私には１歳の孫がいます。

子供達の、健康と未来を守るために、原発はいらないと思います。

鼻血が止まらない、福島の２歳児の記事を読みました。

子供には罪は無く、たとえ汚れた土の上でも産まれて
生きようとします。

汚したのは大人でも。

未来と、子供のために、脱原発を希望します。

58426 個人 家事専
業

７０代 女性 まずは省エネの即効性の高いＬＥＤ電球に替えるこ
と。電球は高いが１年で回収できる。小水力発電、ビ
ルの屋上太陽光発電、適地にその他小規模な発電。

日本は地震国で原発はどこに設置しても安全などあり得ない。原発がある限り未曾有の事態は起こりうる。一刻も早く廃炉にするべきだ。
震災が起きる前から脱原発を主張するからにはできる限りの省エネを心掛けてきた。我が家はオール電化だが電気代は１０年度月平均６１４９円１１年度５９３３円。太陽光発電を考えたが築３０
年を経過しているので屋根に負担がかかるので断念。白熱球をＬＥＤに替えると電球代は高いが１年で回収できた。まだ使える電球がもったいないと思っている方が多いと思うが、一番費用が
少なく、即効性があるのはＬＥＤだと思う。白熱球はガラスや金属などリサイクルできるはずなので、回収しリサイクルできればもっと変換しやすいのではないか。街を歩くとまだまだ電気の無駄
使いが目につく。昼間なのに外に向けて白熱球を９灯も付けている商店もある。また、たまプラーザ駅は外からの採光で十分なのにたくさんの電気をつけていたので、３回抗議してようやく消す
ようになった。せっかく窓があるのに窓側の電気をつけている商店はまだまだたくさんあり、もっと適電意識を徹底すれば原発はいらなくなる。
東京電力の値上げチラシによるとオール電化の区分が大幅に値上げされる。オール電化には設備費が８０万もかかっていて、まだ三分の１も回収できていない。電力使用量の平準化に協力し
ているのにどこが「電化上手」なのかと聞きたい。経済優先の政府にうんざりする。何よりも優先するのは国民の命ではないのか？再生可能エネエウギーにしっかり舵を切れば、そこにも雇用や
経済活動が生まれるはずなのに。大規模な発電所より地域に見合った小規模のものでいい。



58427 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」当然、(1)ゼロシナ
リオにするべきです。

３つの選択肢の内、当然(1)のゼロシナリオにするべきです。しかも、２０３０年ではなく、可能な限りなるべく早い時期に。

・福島での原発事故は取り返しのつかない汚染で、人の健康と土地と生活を奪いました。人の技術も自然環境も、「絶対安全」ということはありません。また、使用済み核燃料の長期にわたる保
管、原発労働者や原料採掘による被爆者、原発を続ける限り負わなければならないリスクの連鎖を、断ち切らなければなりません。原発事故を起こしてしまった、時代の過ちを省みる責任だと
思います。

・日本は石油資源がないというけれど、原発の原料の資源も同じことが言えます。
この機会に、自然エネルギーの研究を進め、その技術を輸出できるような産業にしてほしいです。

・温暖化については、発電時のみCO2を排出しなくても、原料の加工や運搬など最終的な過程までに排出されているし、放射能汚染も含めクリーンエネルギーでないことは明らかだと思います。

・危険と引き換えに利権が潤う、非人道的な社会を見直すべきです。
58428 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 原発依存、0パーセントを目指すべきだと思います。 私達の子供の代、孫の代に、危険性のあるものを残したくない。

私達が作ってしまったツケを、出来る限り減らし、後世に背負わせないのが、我々の義務だと思う。

58429 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０で行きたい。原発はコストがかかる。危険。脆
弱。携わる人間のモラルが低くスキルがない。技術の
未熟。使用済み核燃料の処理の方針も決まってな
い。全量直接処理の方がコストが低い。

４０年前に、原発に関わる問題を将来の人間がなんとかしてくれるだろうというバカげた幻想を元に見切り発車で稼働してしまい、地震列島のしかも海沿いに、この狭い日本に５４基も原発を造
るという計画の無さ、原子力はまったく技術革新を行ってこなかった。過酷事故に対応する技術も能力もない。どこをとってもいいところはない。極めて危険で斑目原子力安全委員長にあんな不
気味なものと言わせる危険きわまりないものは、国家のために存続はしてはならない。

58430 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つの選択肢の中では(1)原発０シナリオ以外は認め
られない。原子力発電所は即刻は廃炉にしてくださ
い。そして新たな原発はつくらないでください。

福島での事故がいまだ収束しておらず、生活の場所を失った人たちが大量におり、そのための賠償も決着していない。
事故だけでなく、運転に伴い増え続ける核燃料廃棄物もその処理・保管について、どうしていくのか全く見えていない。
このような状況の中で、新たな原子力発電所を作ることなどとても認められない。
福島の事故現場の事態収束と共に、既存原子力発電所は即刻廃炉に向けて動き出すことを求めます。

58431 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 私は、原発ゼロシナリオの成立を切望します。 福島第1原発事故により、非常に大人数の将来のある人々が危険にさらされており、さらには収束には程遠い現状を直視すると、原発は人類が扱いきれるものでは無いのが明白であり、直ちに
稼動を停止し、廃炉作業に取り掛かるべきである。
また、風力・太陽光・潮力などの自然エネルギーを有効活用出来るよう、研究を重ね、将来の世代にクリーンなエネルギーを残せるように精進すべきである。

非常に困難な課題だと思うが、現状をしっかりと認識し、皆で努力をしていく事で達成出来ると思う。

58432 個人 自営業 ６０代 男性 原発のリスクの見直し！！国民は不信、白紙エネル
ギー見直し

昨年の福島原発事故のこれほどの大きなリスクを受け、まだ除染等福島の帰宅や原発の収束ができないのに、なぜ、再開して、反省をしながら、約１８年も原発を続行するとは？信じられませ
ん。原子力の神話を反省せず、これほど大きな､地震・津波が再び大きな東海・南海の予測、地震、津波、台風の自然ノリスクを考慮して、とても安心とは思えません。おまけに今回の原子力政
策、人災や委員の改革が求められている中、未だに原子力推進派が責任を考えず、他人事のように、未曾有の・・・と責任転嫁、加えてまた、原子力文化、教育、確率論を続けて、再び危ない
国ベトナム、ヨルダン、リトアニアへ輸出・・・信じられません。
最新の核燃料リサイクル委員会の非公開や新大綱委員会の中止や、原子力委員会の事務局の変更があり、今の政治家、霞ヶ関と大学に対して、国民はますます不信で、原子力政策を約１８
年も長く依存するなんて、あり得ないと思います。去年３．１１までは原子力政策は中立でしたが、反省が見えず､がっかりです
まずは、１．原子力エネルギーを白紙にして、できるだけ早く下げられるのか？例えば5年､１０年、15年等本当の国民の選択肢が急務です。２．昨年の改革に出された核燃料リサクル、もんじゅ
は、中止と思っていましたが、また復活とは？無駄な予算即座に中止する。３．エネルギー政策、原子力政策、科学教育政策の推進委員は全て、推進・反対・中立のに同じ数に変え無ければ政
策の見直しは意味がありません。根本的に変えてください。

58433 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢
ゼロシナリオ

原発を続ける限りゴミが出ます。
この処分方法はいまだ人類が未だに解決策を見つけていません。
地層処分と行っても10万年も一体どのように管理するのでしょうか？
そのコストは？その量は？
原発を続ける限り増え続けるのです。
そして今回のような事故がまた起き無いとは限りません。
事故が起きてしまえば住める土地が失われます。
そして、その土地が次第に増えて行った時の損失は、計り知れません。
原発推進派の人は経済性のことを良く言いますが、それはあまりにも短期的で将来性の無い事です。
今、自分が生きている間だけ良ければ良い、という様にしか聞こえません。
総合的に見てどちらが経済的に有利かは判りきってます。
そして、経済だけでなく環境、生物、植物への影響を考えれば原発は無くすしか選択肢は無いはずです。

58434 個人 無職 ６０代 女性 　再稼働反対です。　原発は即　停止　廃炉　原発に
たよる政策から自然エネルギーに転換してください。

福島第一での事故が　また、起きる事なんて無いだろう」と思っていませんか？　今や　事故が起きる・起きないの問題ではないです。
今までの原発政策　廃炉にするにしろ手だてがない　そんなエネルギーにたよってはいけないのです。本日の日経に各電力会社が廃炉にするには債務超過で・・とありましたが　４０年を超す原
発だらけになって事故のリスクは膨大になり　次になにかが起きたらどうするんですか？
今ですら　世界中から　日本政府がバカ　決断力のない　バカなリーダーと思っている事でしょう。はずかしい限りです。
日本のエネルギー政策を本気で考えてくださいよ
六ヶ所の無駄なカネ遣いをやめ　原発廃炉に向け動き出し　再生可能なエネルギーを開発し、進めていかないことには国民の信頼は取り戻せませんよ
霞ヶ関には　頭のいい人たちが集中しているはずですが　その方向に向けないなんて　頭脳の使い方としてもったいない限りです。
いいかえれば　時代の流れ・本気で日本をよくしよう　なんて考えてない
バカ集団といえます。しらけるだけですね
楽しくて　自分の国を誇れる日本に先導し　国民が憲法に則った生活が送れるよう働いてください
とにかく　原発はいりません　ごめんこうむりたいです。即　廃炉に！！

58435 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発をゼロに！ 核の平和利用という文言の前に、核の脅威を福島の人災で学びました。まして、エネルギーの最たる部分を占める電力が垂直統合で、独占企業体系システムだというのも反対です。
これまで知らないことが多過ぎました。例えば、電気料金は世界一高い、とか、東京電力の利益の９０％が一般家庭からの電気料金であること。その一般家庭の電気消費率は僅か２２％。残り
の７８％を消費している大企業が支払っている電気料金は１０％に満たない　等々。
政府への信頼も失せた今、取るべき道は自ずと顕かだと思います。

58436 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 国内すべての原発の再稼働に反対します。 双葉町長から発せられる福島の現状を聞いて驚くばかりです。。

福島の被害はこの国、世界の転換期を示しています。
今まで電力に頼りすぎた生活を見直し、
これからの未来、子供たちのために、
電力に頼らない生活を築いていくべきです。

今福島で起きている現実を受け入れて、
これ以上の被害を出さないためにも、絶対に原発再稼働は止めるべきだと思います。

原発が生み出した雇用の今後の受け入れ対策は、
国が責任を持って、対処すべき問題だと思います。

58437 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発使用ゼロシナリオを支持します。
理由は、去年の3月の放射線被爆で、自分が・家族が
大変な体験をし、原発を利用し続ける限りまた同じこ
とがいつ起きるとも分からないため、もう原発を使いた
くないためです。

原発使用ゼロシナリオを支持します。理由は、去年の3月の原子炉破損による放射線被爆で、自分が・家族が・友人が大変な体験をし、原発をエネルギー源として利用し続ける限りまた同じこと
がいつ起きるとも分からないため、もう原発を使いたくないためです。
エネルギーが不足するとは経済界の物の見方ですが、そもそも最初から、生存をおびやかすようなリスクを伴うエネルギー源を利用してまで稼動させなければいけない「何か」とは何なのでしょ
うか？
このエネルギー政策でどのシナリオを選ぶかで、政府が人間の命を大事にするのか、それとも一部の経済界人の収入を大事にするのか、よく分かることになりますね。
結果を楽しみにしていますが、選ばれたシナリオによっては、放射能汚染を心配しながら生活しなくて済むように、海外在住を予定しています。

58438 個人 その他 ２０代 男性 今までの自分たちのエネルギーの使い方　生活を謝
りたい。その上での原発は廃止してほしい

覚悟はできた。真実がいったいどこにあるのかしらない。自分の今までの暮らしもみなおした。いづれ破滅がくるなら　責任を持って今の世代で終わらせ
そのうえでゼロ以下かこもしれないがそこからがんばって未来につなげていきたい。覚悟はできている。原発を廃止してくれ

58439 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを推進してほしい。今回の福島の原発事
故を見るに、原発は運転しないのに限る。ウランや石
油は限りがあるから、再生可能エネルギーにいち早く
転換して、技術とコストを下げる戦略をとった方が良い

今回の東電の原発事故を見るに、取り締まるべき保安院が06年に国際基準に改訂に対して、寝た子を起こすなと反対したり、原発の過酷事故対策の法制化をしたらすでにある原発の安全性
が疑われ行政訴訟が起こるかもしれないと、電力会社の自主的な対応に任された。誰の原子力安全・保安院であるのか、わからない。東京電力に至っては、地震学者から貞観地震で高い津波
が来ていると言われたのに、検討します。と言ってそれっきりだと、ワールドビジネスサテライトで放送されていました。電力会社はやらせタウンミーティングをしたり、原子力機構や原子力委員に
寄付をしたりして原子力村を作ってしまった。又原発はトイレなきマンションだといわれている。核廃棄物の処理がいまだ解決しない。地震、津波、竜巻、テロなどを考えると早く原発はやめたほ
うがよい。

58440 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発再稼働は中止してください。原発ゼロを目指す社
会を作ってほしい。

3月11日以降の福島原発の状態をテレビで見て背筋が凍る思いだった。
原発が爆発したら一体日本はどうなるのだろうと。
ヘリで海水を上空から落とす等の決死の消火活動に、隊員たちの勇気に心から感服し安全と成功を手に汗握りながら祈り続けた。
あの恐怖をもう日本国民は忘れてしまったのですか？
あんな思いをしているのにまた同じ事が、もっと凄まじい事が起こるかもしれないのにどうして稼働するのかほんとに信じられません。
経済活動は命あってのもの、命無くして経済発展なんてありえません。
今原発を推進している人たちは自分が既に社会的に成功し立派な地位を得ている人たち、あるいは原発に携わって直接間接的に利益を得ている人たち。
将来の日本を背負って立つ今はまだ小さい、これからの大人は一体どうなるのですか？
子供たち、またはこれから子供を産み育てていく若い人たちの健康、命が脅かされる事と目前の経済活動とどっちが大切なのですか。

58442 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 新エネルギー発明
エネルギー・環境会議に於いて取り上げて頂きたいと
思っております。
発明の名称　空心コイルと永久磁石の反発を利用し
たエンジン
特願２０１２－０４００９７

東日本大地震及びその地震による大津波で、日本国に於いて世界中から注目を浴びた原子力発電に対しての危険性及び政策に対しての批判を受ける事となり、チェルノブイリの次に大きな打
撃を受けました。
この地震及び原子力災害でお亡くなりになられた方またそのご家族、災害にあわれた方が大勢おりました。
原子力安全神話も崩壊してしまいました。
しかし、現在の電力状況では原子力発電の再稼動は仕方ありませんが、将来においてそれは許されることではなく国民感情も世界的感情も廃棄を願う方向に傾くことでしょう。
再生エネルギーをこのままの状態で推し進めるにも限界が来る事と思います。
そこで、私どもは何年も前から地球温暖化・Co2削減を考え、何とか新しい発電方法又は新しいエネルギーは無いものかと仕事の合間に取り組んできて、今回特許申請をした新エネルギーの発
明に至りました。
東日本大地震より前に取り組んでおりまして、構想はありましたが問題山積でした。
今回の件で急がなくてはと思っておりましたところ、問題を解決する方法が見つかり特許出願できました。
特許とか発明と大げさに書いておりますが原理は至ってシンプルです。
エネルギー効率や動作などを考えて推し進めると、科学者などからは色んな意見が出て複雑にしてしまうかもしれません。
物事や問題を単純に考えて出した今回の発明及び特許出願です。
私どもの特許出願内容をご賢察いただき、将来の国民及び世界中の方々のために、エネルギー・環境会議にご提案いただければ幸いです。
資料などをご請求いただければ直ぐに提出できます。
ご検討いただけます様、よろしくお願いいたします。

58441 まず政府は国民に福島第一原発3号機燃料プールの爆発（即発臨界）を正確に知らせる事を要望します。そして電力会社の発表する電力量を鵜呑みにせず第三者機関にしっかり調べさせるべ
きでしょう。すでに過去のデータから電力量が逼迫するのは夏場のある短時間だけであることは明白です。その夏場のピーク時に企業に節電を求める、埋蔵電力等を使用するだけで問題は解
決します。もちろんこれからは以前の様に電気の大量消費をせず節電や効率化などを図る必要性はあると思います。エネルギーについては再生エネルギー、ガスコンバインド、埋蔵電力などさ
まざまありますね。ここを国が助成金を出すなどしっかりとした対策で後押しするのが良いと思います未来の産業改革で雇用促進にもつながります。
地方分散をこれからは打ち出すべきでしょう。発送電は国が管理し新規電気事業者も参入しやすくするべきです。もちろん総括原価方式は廃止です。それと当面LNGなどの石油は電気事業者
に購入させず国が購入すればどうでしょう。東電は随分高い値段で買っていますね。ODA絡みでしょうか？とにかくそういった報道もせず火力燃料で赤字だと報道するNHKさんは何を考えてい
るのでしょう？
又この議論は一部の識者達（原子力村と呼ばれていますね）で議論させるのではなく広く国民に議論させ決めるべきです。今まで原子力村の人達が何をしてきたのか、事故の責任を取ったの
か等々既に多くの国民が気付いています。原子力発電の問題点は多々あります。
(1)事故を起こした際の放射能の被害。まず人間が作るもので事故が起きないものはありません。放射能の無害化が出来るまで原子力発電は使用するべきでは無いでしょう。放射能の被害は
現在の福島や東日本を見れば言うまでもありません。
微生物・虫・魚・動物・人間・水・農作物。いったいこれからどれだけの被害が起きるのか検討もつきません。今回の事故でこの国はどれだけの経済損失をしたのか、又これからしていくのか、こ
の一点だけでも十分原発をやめる理由になります。ことさら放射能の被害は小さい子供や若者に多く出ます。何をこの国は考えているのでしょう？人的被害だけみてもこの国は将来なくなってし
まうのではないか？とまで思ってしまいます。今回の事故で放射能は生命・大地に降り注ぎました。そして汚染は長い間我々を苦しめるのです。
(2)使用済み燃料の問題。前述したように我々は放射能の無害化は出来ません。高レベル廃棄物は何万年にも渡って管理しなければなりません。地震大国の日本で安全に管理できるのでしょ
うか？今でさえ再処理など不可能な状態で行き場の無い時限爆弾（使用済み燃料）がなんと原子力建屋に保管されているのです。福島3号機のプール爆発は正にというかやっぱりというべきが
起こるべきして起こった事故なのです。
(3)被曝労働。厚生省は何をしているのでしょうか？この国は本当に民主主義国家なのでしょうか？原発を動かそうとすれば被曝労働者を生みます。被曝労働者達は社会的弱者の方達です。
電力会社の職員は被曝労働をせず高い給料をもらい被曝労働者達はピンはねされ命をけずり社会的保障もされず使い捨てされます。
(4)事故賠償やシステム。なぜ民間の一企業が起こした事故を我々が尻拭いをしなければならないのか？当事者達は逮捕もされず高い給料をもらいあちこち天下りをしています。これはもちろ
ん電力会社だけの責任ではないでしょう。総括原価方式で独占のシステムを作り民営。国が長い事培ってきた利益システム。そこに群がる財界や官僚政治家メディア学者。原子力産業で年4.5
兆円。このシステムは解体出来るのでしょうか？出来なければ次の破局的な事故が待っています。
必ず起きます。今だけ見ては行けません。未来には無一文になっているかもしれません。それでもまだ食べ物や国土があれば良いでしょう。でも放射能はそれを汚します。
原発の即時廃炉を要望します。これからの原子力産業はその方面で活躍すべきでしょう。高レベル廃棄物の管理には何万年必要です。食いはぐれる心配もないでしょう。それから原子力産業
の”嘘”を正直に話すべきです。
・地球温暖化の原因を作るCO2を出しません⇒ウランの採掘・濃縮・使用済み燃料の保管等で沢山出ます。原発の温排水で温暖化を進めています。
・コストが安い⇒使用済み燃料税や廃炉費用　原発事故の賠償金　安全のコストを掛けるなどそれこそ値段はうなぎ昇りです。
・安全でクリーンエネルギー事故を起こしません⇒放射能を出します。被曝労働を生み出す。大変な事故を起こしました。今もって収束できません。
等々嘘に枚挙のいとまがありません。これだけ嘘を並べなければ出来ない事業
なのです。真実が国民に分かれば誰も受け入れません。要するに原発を続けたいのは原発産業に関わる人達のお金の問題なのです。けれどもこの利益システムを急に壊してしまうと困る人が
沢山でてくるのも事実でしょう。大企業や銀行が多く絡んでいるので（海外的にも）経済に支障か出てくるかもしれません。
ですからまず正直にお金の流れや企業や海外からの圧力など国民に知らせるべきです。お金の問題や責任問題（誰がこのシステムを担ってきたのか）については
まず原子炉を廃炉決定の後議論していくのが良いと思います。

福島原発で日本の原発が大変危うい状態であると分かったのですから政府はまず原発をやめる決断を早急にして下さい。

個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを要望します



58443 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 出来る限り早急に日本国内にあるすべての原子力発
電所を廃止すべきだと考えます。大飯原子力発電所
は即時停止すべきと考えます。

私は原子力発電所自体のみ問題があるとは考えていません。
が、原子力というエネルギーを利用する事はとても難しいことだと思います。

先ずひとつの問題点は使用済核燃料の問題です。
隠そうとしていらっしゃるようですが、既に後世まで安全な地層処分は無理だとの日本学術学会の見解が出ているようですし、高速増殖炉の実用化も目途が立っていません。しかももし高速増
殖炉が実用化したとしても、更に毒性の高い廃棄物の処分がやはり不可能な状態です。
この問題の時点ですでにこれ以上の原子力発電の稼働は避けるべきだと考えます。

そして次に危機管理の責任の所在がはっきりしないという問題点です。
原発を稼働する責任の所在があいまいな事は、東日本大震災で政府からも東京電力からも誰も逮捕されるなど、公的責任をとらなかった点からも明らかです。

そして、次々に暴露される震災当時の不手際や情報隠匿の事実、事故発生時の対応マニュアルの不在もしくは不徹底により自体を悪化させたと思われる点です。

既に原子力発電所はどんなことがあっても事故を起こさないという神話は崩れています。１００歩譲って原子力発電所を稼働するとしても、どのような想定外の事象が発生しても最善の策をとる
ための研究と対処マニュアルを普段より徹底して訓練すること、事故発生時の最悪の被害状態を想定した近隣及び広域の住民避難とその補償計画を立てることが必須であると考えます。
そういった計画を策定するコストが莫大で現実的でないというのならば、やはり原子力発電所は現実的な発電では無いのです。即刻停止＆廃止すべきです。

少し考えれば当たり前ですが、事故が起こらないことを前提とした原子力発電所の稼働は無責任です。絶対に事故が起こらないとは言えない、と謙虚に考え、万が一起こった場合でもちゃんと
責任を取れるようにしておくべきです。必要なら対応出来る保険にも入るべきでしょう。それは必要なコストでしょう？

私はこのようなまったく現実をみることの出来ない人たち、政府や官僚や安全委員会や電力会社が、とてもフラジャイルな原子力発電所を運用する事に非常に不安を感じます。そのような人達
が運用している限り私は原子力発電所の運用には反対です。まったく賛同できません。

以上です。

58444 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 将来の原発依存度は「０％」にすべきと強く考える。理
由は以下３点。
(1)事故発生時のリスクが極めて甚大であるため、(2)
原発廃棄物の処理問題が解決されないため、(3)総合
的に割高なエネルギーであるため。

将来の原発依存度は「０％」にすべきと強く考える。理由は以下３点。

１点目は「事故発生時のリスクが甚大」であるため。福島原発事故を経験してわかるように、原発はひとたび事故が起こると長期間に及ぶ甚大な被害をもたらしている。地震やテロなど安全性を
脅かす要因が多いなか、リスクの高い原発に頼るべきではない。

２点目は「原発廃棄物処理に関する問題」が存在するため。仮に１００％安全と言える環境で原発を稼働出来た場合でも、原発廃棄物をどう処理するか安全な方法がない。処理に関する研究(も
んじゅなど)にこれまで莫大な資金が投下されているが、有意義な成果も得られず、長年に渡って問題解決が出来ていない。

３点目は「総合的に割高なエネルギー」であるため。
２点目でも触れたが、処理費用や立地市町村への交付金は莫大な金額であり、総合的にみて原発は割安なエネルギーとは到底言えない。
原発立地市町村にばら撒いているお金は、再生エネルギーの推進や研究開発など、将来への有意義な投資資金するべきと考える。

58445 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロ以外にあり得ません。 　福島県郡山市の我が家には、剥ぎとった庭の表土があります。あり得ない数字の放射能値が出ます。元の庭を、家を、町を、森を返してください。原発推進を言う人は、我が家と交換して福島
に住んで下さい。
　放射能の影響がどう出るかは２０年、３０年経たないとわからないかもしれません。しかし、今現在もうわかっているのは、普通の生活を送ることができなくなってしまった子供達や母親達が、毎
日辛い気持で精神的に大きな被害を被っているということです。
　郡山市で、心から気持よく外で運動ができますか？放射性物質が他府県より桁違いに多いことは事実なのです。不安にならずに子供達は成長できますか？不安になる母親は精神異常です
か？
　原発事故前を全く同じ放射能量であれば誰も何も心配しないでしょう。心配する人達がおかしいというのであれば、離れた他府県の人と１年間交換移住させてください。子供を連れて福島県に
住みたいという国民がどれだけいるのか調査して下さい。
　総理の言葉からすると、守ってもらえなかった福島県民は国民ではないようなので、どんなに苦しんでも構わないということなのでしょう。本当に福島の復興を言うならば、国の機関を１年でも
福島県内に移したらどうですか？国会議員、国家公務員、全員家族連れで福島に住んだらどうですか？
　福島県民の健康な生活、命を守るのか、それとも福島県民は犠牲にして経済を優先するのか、そこをはっきりさせて、この結論を出してください。
　とにかく、福島県の母親と子供達の苦しみをわかってなさすぎる。本当に悔しい。こんな国に生きていたくない。さっさと死んでしまった方がましだと思うし、子供達がこのまま生きていきたくない
と言う気持がわかりますか？
第二、第三の福島が出て、日本が滅びるまでわからないのならば仕方がないでしょう。どうせこの調査をしている人達だって１００年も生きるわけではないのだから、自分達に責任はないし、自
分達は苦しまないというのでしょう。本当に日本に絶望しています。
　人を不幸にさせる道具、自分で後始末できない道具は不要です。

58446 個人 自営業 ５０代 男性 原発は即時廃炉に向かうべきです。
廃炉にしても先がわからないほど危険が伴います。

放射性物質、放射線、何をとっても危険が伴います。
飛行機から落とすか、大きな容器で湯を沸かすかの違いで
中身は原子爆弾そのものです。
世界に向けて日本の存在を示すため、産業技術の優位性を
示すためにも、自然エネルギー技術、原子力廃棄技術の向上を目指し
そこへ税金を投入することで、雇用も生まれ世界で勝ち抜いていけるのです。

もう一点
特に子供の被爆に関しての健康保護をするべきです。
もう手遅れですが、これ以上広げることは許せません。

以上

58447 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力は最終的にゼロにして、自然エネルギーにシフ
トしてほしいです。
自分たちに手におえない核のゴミを数万年後の人類
にまで押し付けるのはひどいです。

10万年後の人類にまで核のごみを背負わせるなんて、無理な話だと思います。原発比率ゼロで進めてほしいです。
一気には無理だと思いますが、自然エネルギーの進歩に投資をして、効率化すれば脱原子力も可能だと思います。ぜひ自然エネルギーに舵をきってください。コストも最初は高いと思います
が、コストダウンは従順可能だと思います。
ただ処理の問題もあるので、原子力への予算もなくすのではなく、処理や再利用の分野は研究を続ける必要があると思います。
顔も知らない人に自分のうちから出たゴミを1年預かってなんて頼めますか？私はできません。

58448 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原子力発電による発電を０％に
福１の事故の処理、住民の保証などを含め、今まで税
金から支払われてきた発電所地元住民への優遇、ア
ピールの広告費、すべてを合わせると原子力が安価
な発電とは考えられません

今、私は電力会社、政府、官僚、原子力関係会社に不信を抱いております　自然環境、燃料費などの事を考えても原子力発電にメリットはなく、ただ利権の為だけに動かされていると考えてお
り、その一部の利権の為に危険と必要以上の電気料金を負担させられていることに怒りを感じております

58449 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存度０％を支持します。
ただし２０３０年度ではなくできる限り早く、今すぐにで
も原発を止めてほしいと思っています。

人一人の命より大事なものってあるのでしょうか？
今回の原発事故での、人々の悲しみ苦しみは誰が責任をとってくれるのですか？（福島県でなくても私の千葉の家はホットスポットになってしまい我が家も含め多くの地元の幼子のいる家族が
自主避難疎開移住しています。）
今後このようなことが再び起こらないとだれも断言できないですよね。
福島でのことが起こる前からどれくらいの原発労働者が、被ばくし、苦しみ死んでいったのでしょうか？そのことに興味をもたず心に留めなかった自分達を、その上に胡坐をかいていた自分を愚
かだったと感じています。
電力は、実は足りているのだと思っています。今回大飯原発約１００万ワットを再稼働して、経費のかかる火力発電約３００万ワット分を停止したとのこと、それで節電目標が１５％から１０％に
なったんだなんて
いくら頭の悪い主婦でも、何かおかしいと感じます。
危険な、ごみの捨て場のないような原発からの脱依存を切に願っています。

58450 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く望みます。命と経済をはかり
にかければ命の方が大切です。

福島の原発事故によって人知を超えた自然の力と安全な原発など一つもないことを私たちは学び、そのことは世界の人の常識となりました。ドイツは脱原発に向け大きくかじを切りました。危険
な、地中深くに埋めるしかできないゴミを出し続ける原発はやめるときっぱりと決断し、エネルギー予算を自然エネルギーの開発に向けるべきと考えます。国民の命と経済をはかりにかけ、経済
をとる政権に国民は間違いなく信頼をよせません。

58451 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 全原発を20年以内で廃炉に
国家戦略としての自然エネルギーの推進
安価な家庭用電源としての蓄電池を開発し、国家とし
て開発を援助
普及推進を

原子力発電の危険性は、10万年後まで管理せねばならない廃棄物を産み
今回の福島のように深刻な事故が起きた場合、更なる管理を必要とする廃棄物が大量に発生し周辺住民の健康被害への賠償などを勘案すると、安価な発電とはとても言えない。
現時点では高価な発電と言われる太陽光発電も、６階に住む私の家のベランダから見える屋根に太陽光発電パネルをのせている家の少なさから考えると、これから普及が進むにつれ価格が
下がるはずだし、国家レベルでの普及推進すべきだ。
また木質ペレット等使う人が増えれば森林管理等の観点からも好ましい効果があるはずだ、何より燃料を海外から輸入して自国通貨を海外に流出させるより、少しでも国内での通貨流通量が
増えればよい景気刺激となりうる。
以上の点から、自然エネルギーの推進を国家レベルで推進することはとても重要だと考える。
また国家として安価な家庭用電源としての蓄電池の開発普及をすれば、国内の製造業が活発になり景気刺激となりうる
今回の原発事故がきっかけとなり、きちんとつかえる自然エネルギーの開発普及を推進し、日本の技術力で世界のトップランナーとなる努力をしていけば、未来は明るいと思う。
しかしこれまでのやりかたで安易に原子力に頼って発電していくと、世界的にも日本人のダメさ加減を発信することになりかねない。

58452 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」を前倒しで進めるべきです。太陽光等
の再生可能エネルギーが安定して使えるようなエネ
ルギー貯蔵技術の開発と、民生機器・産業機器のな
お一層の省エネルギー化を進める必要があると思い
ます。

原子力エネルギーは生物や社会への危険性を完全に払拭できない限り使うべきではありません。国策として原発依存度を0%とする「ゼロシナリオ」を前倒しで進めるべきと思います。代替エネ
ルギーとして再生可能エネルギーのさらなる活用が必要ですが、そのためには、本質的に不安定性と偏在性を持つ再生可能エネルギーが安定して使えるようなエネルギー貯蔵技術の開発が
急務と思います。また、各消費者が電力を自給自足できる仕組みも必要です。原発依存分を再生可能エネルギーで賄うにはしばらく時間が必要ですが、一時的に電力供給が減っても社会シス
テムが破綻しないように、民生機器・産業機器のなお一層の省エネルギー化を進める必要があります。エネルギー源のリプレイスにかかる費用が国民負担になることは納得できますが、現状の
電力会社の経営維持のために国民の負担が増えることは納得できません。電力会社はもっと謙虚に自らを改めるべきであり、国は電力会社への支援を打ち切るべきです。

58453 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオに賛成します。持続可能を最優先とする
観点から、エネルギーの総量削減、自給率向上、短
期間での変革が日本の国際的優位性と輸出産業を
創出します。また供給構成にトリウム溶融塩炉の追加
を求めます。

政府の3つのシナリオについては、ゼロシナリオに賛成します。理由を以下に述べます。
　国家戦略室が提示される、シナリオを検証するために踏まえるべき3つの視点が示されていますが、3つに共通し、また最優先とすべき基盤となるのが「持続可能」であると考えます。この持続
とは少なくとも100年先の日本という国に暮らす人々が、、さらには当然地球全体の人々が幸福度の高い生活ができ、同時に「また次の100年も持続していける」仕組みのことと考えます。シナリ
オの帰結として持続性が成立しなければ、どのような案も、そのための努力も成果につながらないと考えますと、まず現在のウランを燃料とする原子力発電は、科学では制御できない安全性の
面、加えて70％以上をアメリカから、その他含め100％輸入に依存するという供給持続性の面、またエネルギーと環境を共有すべき世界の一員としての立場としても、ゼロを目指すことがシナリ
オとして最良と考えます。次にこのシナリオを実現していくための案を以下に述べます。
　まずシナリオではエネルギーの「供給」に視点が置かれていますが、「需要」との両方を見なければならず、むしろ供給より需要のシナリオを決め、その需要に見合った供給の仕組みを考え、
実現して行く方が良いと考えます。日本は高齢化、人口減となるのは間違いなく起こりうる未来で、その中でまず、日本の１次エネルギーの総量削減を実現するためには、単なる精神論や時代
逆行というものではなく、次の世代のエネルギー消費に依存しない幸福観を政府が提示し、同時に現実的な「人、モノ、金」を総合した経済としての新しい仕組みを提示し、それについて国民が
考え、話し合い、最後は方向性を決め、国民や民間企業が主体で実現を目指すという、本来の民主主義国家へ変えていくのが良いと考え、今がその機会であると考えます。
　エネルギー総量削減は当然環境・資源保全と持続性に効果がありますが、次に日本にとってのエネルギー供給の持続性を高めるには自給率の向上が重要です。アメリカとの政治的、経済的
な関係維持のため、ウラン輸入を是としてきた政策は、既に持続性が高いとは言えないと考えます。そこで化石・鉱物資源の少ない日本が自給率を上げるには、あらゆる自然由来エネルギーを
多面的に最大限活用するしか選択はなく、それを短期間に実現するシナリオは「ゼロシナリオ」と考えます。一方、ゼロシナリオのリスクとして消費者の経済負担増加が挙げられますが、このリ
スクを下げるためには、自然由来エネルギー生産技術と人材を、次の世代の日本の輸出産業として創出するのが効果的と考えます。ただし、当然他国も同様な状況下で技術と人材開発を行う
中で国際的優位性を産むには、戦後復興に見られたような、日本にしかできない短期間での変革が、技術、人材価値を高める点で重要であり、2030年という時点で「ウラン原発ゼロ」を達成す
るというスピードを目指す点からも「ゼロシナリオ」が最良で、他のシナリオでは「遅きに失する」と考えます。
　最後に、確かに需要を減らすとはいえ再生可能エネルギーだけで需要を充たし、エネルギー自給率を増すのは容易ではないことも事実ですので、政府の「ゼロシナリオ」に示されるエネルギー
供給構成への別代案として、「トリウム溶融塩炉発電」を加えていただくことを提案します。この発電の詳細は省きますが、「原子力」と言えどもウランベースに比べ科学的制御がしやすく、火力
発電に伴う石油資源消費、輸入における持続性より高い持続性を持つと考えられるためです。
　最後まで拙い意見文をお読みいただいたとすれば、大変ありがたく、感謝申し上げます。「ハチドリのひとしずく」になることを切に願っております。

58454 個人 無職 ３０代 女性 原発０％を望みます 理由はカンタンです。

まず第一に日本は地震大国であり、原発を続けるにはリスクが高すぎるということ。震災以来地震もぐっと増えています。これまでとは違うのです。もう一度福島級の事故が起きたら、国の存亡
に関わるでしょう。生命のリスクのみならず、経済的リスクも計り知れないことは、政府が一番わかっているはず。自然をあなどらず、目先の利益に目をくらますことなく、冷静な判断をしてくださ
い。

第二に、原発が「トイレなきマンション」であること。私には２人の小さな可愛い子どもがいます。今回の事故のせいで、彼らはこれから先、放射能にまみれた環境で育っていかなければなりませ
ん。子ども達の無垢な笑顔を見ると切なくなります。子どもを持つ親ならこの気持ちはわかるはずです。
これは大人の責任であり、彼らにまったく罪はありません。どうかこれ以上彼らに、放射能を押しつけないでください。放射能を生み出し、またどこかが汚染されていくことは断じて許されません。

野田総理は私の責任で、と言いましたが、今回の再稼働は、誰か個人が責任をとれるレベルの問題ではありません。将来にわたって国の存亡や国民の健康に関わるリスクに対し、個人が責任
を負えるはずもありません。

世界はもう原発より自然エネルギーへの流れになってきています。ここで原発を残し既得権益を守れば、技術革新が遅れ、このエネルギー革命に取り残されることになりかねません。
日本にはこれまで培った技術があります。自然エネルギーや省エネ技術で世界をけん引し、日本の経済を立て直していきましょう。

58455 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 全ての原発の再稼動を止めて、原発を直ぐに廃炉に
して下さい！

またいつ大地震が起きるか誰も予測出来ない以上、原発を動かす事は、また想定外の事故を起こしてしまう危険があります！
人類の手に負えない核は使ってはいけない！
エネルギーは核以外にもたくさんあります！
足りなければ、節電すればいいのです！有り余るほど使ってはいけないのです！
政府は国民の命を守って下さい！

58456 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 自然エネルギーをもっと推進してください。脱原発に
向けて進んでほしい。

私達の日本の将来のため、今の子供達の未来の為に原発に依存する社会は辞めるべきです。脱原発を推進していく上で国民の税金が使われるなら今よりも国民は納得するはずです。今、方
向性を変えていかないといけない時がきていると思います。よろしくお願いします。



58457 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発はゼロにすべきです。
なぜなら日本は地震大国であり、またどこで福島の事
故ようなことになるかわからないからです。
福島の事も、全然収束していないのに、原発を動かす
ことは許されない事です。

いまだに福島第一原発からは、大量の放射性物質が環境に放出され、それは世界を汚染しています。

電力は原発がなくても他で賄えますし、
核燃料のゴミの安全な処理方法はありません。

放射能は、人間の細胞を傷つけて病気にしたり、心筋につけば心筋梗塞を引き起こしたり、子孫に繋いでいくDNAに損傷を与えるからです。

それは地球環境を、生物がすみにくい物にしてしまいます。
核は、人間が使ってはいけないものだと思います。

広島、長崎で原爆投下を受けた日本が、再び福島第一原発の爆発で被曝して、その解決策も、他の原発に対する対応策もできていないまま再稼動する事は理解できません。
再稼動は次の事故への可能性を大きくするものと思います。

止まっていても危険な原発ですが、動いているよりまだ止まってる方がましです。
多くの国民の願う脱原発と、そして日本の方向性と意思を世界に示すためにも、原発はゼロにしていかなくてはいけないです。

私は放射能にさらされた子供たちや若者の未来を懸念します。
少しでも明るい未来に転換して渡してあげる事が、今の大人たちがしなければならない事じゃないでしょうか？

原発ドリームも輸出も、いいかげんにあきらめて、日本は廃炉技術や自然エネルギー利用技術、藻による石油の生産技術などに努力し、それを世界に売れば良いと思います。

藻から石油を作る技術が商業ベースに乗れば、日本と世界のエネルギー事情やいろんな事が変わってくると思います。

今こそ方向転換し、日本の新しい明るい未来に向かえるよう、政治的決断をお願い致します。

58458 個人 自営業 ４０代 男性 なぜ原発をなしにしてから、未来を考えられないの
か？

事実、原発がニホンでもすべて、止まったときもありました。
そのとき、ニホンも止まったでしょうか？
いいえ
みんなの努力で何不自由なく生活できました。

なのになぜ、また原発を動かしはじめたのですか？

どんな仕事でも失敗しないように、準備して、成功に向かってやっていはずです。
しかし不慮の出来事で、失敗することもあります。

大事なのは、おなじ過ちを繰り返さないこと、こんなのは小学生でもわかります。
電気がたりないといわれてますが、オフィスや電車の中の冷房は今でも、過剰だと
感じている人たちは大勢います、おかしいですよね。

もう少し原発無しのニホンでくらしてみたいです、というかこの地球をだめにしないでください、唯一の被爆と事故を両方とも経験してることをわすれてはいけません。ぼくたちは原発をやめたので
す。かんべんしてください！

58459 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 子供たちの世代に原発を残してはならない。彼らが大
きくなったとき、言い訳できない。原発は原爆と同じく、
科学的にも論理的にも許されない。

私は東京に住んでいます。30代です。友人の中には九州に引っ越した人もたくさんいます。東日本で、子供を持つ世代として、安心して住むことができない。緑の野原で寝そべって空気を腹一
杯吸うことができない。海へ泳ぎにいくことすらも、外で遊ぶことすらも、気が咎められる。これが人間の生活か。これ以上、日本をこのような目にさらしたくない。
海外の友人からも、日本の政府は間違っていると意見をもらう。輸出を制限され、日本の信頼はがた落ちである。これで原発を続けるというものなら、本当に日本は世界から見放される。

58460 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は今すぐ止めてほしいのです。 エネルギー政策が国民のため繁栄のためにあるのならば、今回の福島第一原子力発電所の事故は、取り返しのつかない事故です。

事故の終息を見ない今、これからどれだけ深刻さを増して、生物にどんな悲劇が起きるのか、まだまだ見当もつきません。

日本は過去、原爆を投下され誓ったではありませんか、「二度と過ちはくり返しません」と。

憲法もないがしろにされている昨今ですが、日本という国は放射能に魅入られているのでしょうか。

もう勘弁してください。

58461 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオで進めていただきたいです。 先日、大飯原発（約110万KW）が稼働したから火力発電所8基（合計約360万KW)を停止するとの記事を読みました。
このことから、大飯原発の可動は全く必要がなかったことが証明されました。
計画停電にまで触れながらも、このようないい加減な供給状況を止めない関西電力は市民を馬鹿にしており、到底納得のできることではありません。
また、福島原発の事故の解明も進んでいない現状で、大飯原発敷地内のF-6断層が動き、ずれ、冷却水の配管が破断するような事態になれば、日本には放射能から逃げるところがなくなりま
す。
今すぐ、ゼロシナリオを強力に推進する必要があると強く願っています。

58462 個人 自営業 ６０代 男性 原発比率を可能な限り早期にゼロに。現状でゼロに
できるかどうかを精査し、可能であれば今すぐゼロと
する。

現状の政策は原発稼働ありきであると思う。そうではなく、ガスコンバイン発電のような優れた省エネ技術を駆使し、かつ電力の自由化を徹底し、小規模電力会社を巻き込んだ地産地消のエネ
ルギー政策を進める。大手電力会社も高効率火力の比率を増やす。それとともに再生可能エネルギーの成長を促進する政策を進め、徐々に比率を増やしていく。そうした姿勢が政府、電力会
社にあまり見られない今、安易な原発再稼働は認められません。

58463 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年に原発０ 2030年では遅い、目標です。それよりも1日も早く、停止＆代替をし、未来のわが子たちにかかる負担が楽になる方法を考えていきたいと思います。
出来ること→生活の見直し、必要以上の経済の発達の見直し。
わが子の、そのまたわが子へのために自分のできること→地球をつなぐこと。

58464 個人 その他 ４０代 女性 国内にある全ての原発を廃炉にし、原発の新規増設
は認めないで下さい。
大飯原発３号機も即時停止して下さい。

国内の原発が全て停止しても、電気が止まる事はありませんでした。
これには、大変驚きました。

仮に猛暑だとしても、皆が節電に協力すれば、乗り越えられると思います。
火力、水力、太陽光等を開発すれば、原発に頼らなくて済むし、
お金もかからない。
電気代の値上げにもならない。

危険な作業をする仕事ではなく、安全で安心してできる仕事に転嫁できる。

防護服やマスク着用、避難という事は、危険だという証拠。
問題ないと言う人は、防護服の着用せずに長時間滞在して皆に見せて欲しいです。

放射能が危険だということは、福島原発の事故でよく分かったので、
二度とこのような事故を起こさないためにも、廃炉が必要だと思います。

住みやすい良い環境になる事を一番に考えて欲しい。

58465 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はもういらない
一部の人間だけが甘い汁を吸っている

災害への対策が不十分であるだけでなく
そもそも核廃棄物を処理する方法がない
こんなものに手を出すべきでない

左のとおり

58466 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 この選択肢に強い違和感を感じます。片寄すぎ。今す
ぐ原発ゼロでもおかしくなく状況なのに、、原発15％や
25％という選択肢を設けること自体、福島第一原発事
故のことを全く考慮していないものと感じます。

・福島第一原発事故は人災であるとの国会事故調の報告がなされましたが、わざわざ国会事故調で報告を受けずとも多くの国民がそのように感じています。しかしながら、事故後１年５ヵ月の
東電・国・自治体・マスコミの対応は全く別の方向を向いたまま。呆れてものもいえませんが、黙っていては何もよくならないので言います。
一番多くの被害をこうむっている福島県民のみならず、原発事故のせいで津波被害の復興を妨げられている東北、そして瓦礫の拡散に悩まされる全国各地の国民、高濃度（東電の基準では低
濃度とのことですが、その言い分に既に呆れてものも言えないほどばかげています）の放射性物質を海洋に放ったことによる世界各国に対して、全く不誠実な対応をとってると言わざるを得ませ
ん。
このような大事故をもう一度起こす可能性、しかも大きな可能性をもった原発をこれ以上選択するのなど愚の骨頂。官僚の皆さんは馬鹿ですか？そんなことはありませんよね？
・このような状況下において、この国がとるべき政策は原子力＝核エネルギーからの脱却しかありません。そんな中で、原発15％や25％となど、選択肢として設定すること自体が全く世論とかけ
離れています。毎週金曜日、官邸前に何十万の国民が集まっていることをみて、もう少し考えてください。
とりあえず、当然ながら今回は「原発ゼロ」を選択しますが、2030年までなど、とても納得できるものではありません。
・「何年後までに原発ゼロにするか」という選択肢で、再度パブコメをやり直してください。原発数％も絶対にありえません。核のゴミをあなた方はちゃんと始末できるのですか？机上の空論や法
律上の空論など、誰も聴きたくありません。現実問題としてどう始末するのか何も見いだせないなら、今すぐ原発を止め、そして即廃炉への道を選択してください。

58467 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 2030年までにといわず、いますぐ原発を０％にして欲
しいです。
すべての原発は廃炉にし、原発の輸出もやめてくださ
い。

原発は原発のある県だけの問題ではありません。
福島原発から200km以上も離れている私の実家は放射能汚染のホットスポットになってしまいました。
誰も責任をとってくれていません。

原発事故では海も汚し、世界に迷惑をかけました。
地球規模の、気の遠くなるような未来まで残る環境汚染のリスクを負ってまで原発を使う必要はありません。
放射能のゴミ問題も解決できない中で、原子力をコントロールできているなど思わないでください。

放射能汚染のリスクより、不便でも節電し、地球環境を守る道を選びます。
様々な専門家がリスクを唱える中、「安全だ」と言い張って再稼働を急ぐのはやめてください。

野田総理は「私の責任で」とおっしゃいましたが、万一の場合はどのような責任をとるおつもりなのでしょうか。
総理大臣を辞めれば済むほど小さな問題ではないはずです。

58468 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。
電力会社の経営の為に再稼働はやめて下さい。

安全性も確保されないまま、国民の同意を得られないままに稼働するのはやめて下さい。もし事故が起こったら、どう責任を取るのでしょうか？
何万年もかけてもなお残ってしまう放射能。この先生まれてくる子供達の為にもやめましょう。

58469 個人 その他 ２０代 男性 原発ゼロの国にしてほしい 原発という手に負えない危険なエネルギーにしがみつく理由が分かりません。
多少不便になるとしても、これから先の未来の子供達に、処理できない物を利用した大人たちの尻拭いをさせたくありません。
そんな原発や、電力会社に多くの税金を投入するよりも、自然エネルギーによる発電を推進していく為に使ってほしいです。
世界で唯一の原爆被爆国の日本が、原子力を手放して、世界に誇れる安全なエネルギーを開発・発信していってほしいです。

また、この 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募集（パブリックコメント） ですが、なぜこのように国民の意見が集められない方法でこんなにも大事なことに対する意見募集を
するのでしょうか。
もっと大多数の国民の目に耳に届く形で、もっと積極的な意見募集をするべきだと思います。
今のこの形での意見募集では、本当に国民の意見を聞こうとしているとは思えません。

58470 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ 再生可能エネルギーへの取り組み及び開発にもっと研究費をかけて欲しい。
（それに伴い　送電線会社と電力会社を分け、地域分散型のエネルギー供給が出来るように電力システムを改革して欲しい）
電気以外のエネルギー研究・開発にももっと研究費をかけて欲しい。
化石燃料には限界があるし、Ｃｏ２削減には繋がらない。
日本の技術に期待しています。

58471 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発が想定以上の災害を受けると対処が難しいこと、
原発が開発された当初から問題に挙がっていた使用
済み核燃料の処理に対して全く対応がなされていな
い現状を考えると、原発は廃止すべきと考えます。

原発は火力発電より低コストといっているが、使用済み核燃料の処理費用を含めていないからであり、現実的には高コストな発電方式で経済的にも、環境的にも適さないものと考えます。

58472 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 先ほど意見を送りましたが、概要に「原発ゼロシナリ
オを望みます」と明記しなかったので再送です。本文
の中には「原発ゼロ」を選択と明記しております。

福島第一原発事故後、日本に起こったこと起こっていること、それを踏まえれば、この先原発を選択するというその選択肢自体（原発15％や25％）は有り得ません。違和感を感じます。
今原子力＝核エネルギーから脱却し、それらに依存している人々も目をさまし、本当に未来のこと、未来世代のことを考えて今誤った選択をしないようにすべきです。政府自ら今後も原発を使用
するような選択肢を設けること自体、民意を無視したものです。
原子力に頼らないエネルギーを生み出す方向に即座に転換しましょう。
これ以上お金＝経済ばかりを優先し、いのちやこころを蔑にする政策を作らないでください。もちろん、実行などありえません。
原発の再稼働もいますぐ撤回し、とめてください。関西電力の企業努力が足りないがために、何故多くの国民のいのちや貴重な自然を危険に晒さなければいけないのか、全く理解不能です。
本当の意味で自然と共生した生き方に、転換しましょう。
原発ゼロシナリオ以外ありえません。原発ゼロを望みます、しかも即原発ゼロを望みます。



58473 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 反原発派と原発依存派。どちらにも賛同しかねる原因
を探ったとき、見つかったキーワードはエネルギー安
全保障という観点。反原発でも原発推進でもない、第
３の道としてのエネルギーセキュリティという視点。

何かと話題の電力問題。
職場でも「やっぱり原発は嫌よね」と言う人もいる一方、製造業の責任者だと「節電で生産率落ちて困る」とぼやく人もおり、立場によって様々。私はずっとどちらにも大きく賛同しかねていて（と
いって大きく否定でもない）この違和感の源は何なのかと探ったところ「エネルギー安全保障」というキーワードにたどり着く。

　エネルギー安全保障とは、エネルギー源をできるだけ輸入に頼らず自給率を高め安定供給を確保することで、他国にエネルギーの首根っこを押さえられない、国家としての自立性を高める戦
略政策のこと。現在、日本の電源構成のおおまかな割合は、原発２８％、石炭２５％、天然ガス２９％、石油８％、水力８％、自然発電１％だが、原子力が割合を増やし始めたのは７０年代のオイ
ルショック以降。この経験で、日本及び先進国は自国の経済が、中東に極度に依存していることを痛感した。以後、エネルギー源を特定分野に偏重させず、多様化分散化することで、特定のエ
ネルギー源が断たれた場合のリスク回避（＝エネルギー安全保障）という考えが生まれた。石炭は枯れ果て、天然ガスも輸入に頼らざるを得ず、産油国でもない日本。そんな中でウラン燃料と
いうのは、石油と違い産地が分散しているだけではなく、輸入はしているが一回使用すると数年間使用可能なので、準国産エネルギーとして位置づけることができる。供給の安定性を強化して
いる電源の一つだ。

　日本はエネルギー輸入国で自給率が低い。
原子力を入れずに考えると１０％にも満たない。ところがここに原子力が入り、準国産エネルギーとみなすと自給率が２５％ほどになる。だから原発は必要、というのではなく、好むと好まざるに
関わらず、私たちは原発にある程度頼らざるを得ないという現実を、まずは直視すべきだろう。その際「全基停止でも電力は足りる」という議論は、エネルギー安全保障上の観点から有効ではな
い。原子力発電を全て排除するならば、国産あるいは準国産で、風力洋上といった不安定な自然エネルギーではない、安定的に供給可能な代替エネルギーに目星がついたうえで初めて、原発
と他の電源構成を比べ取捨選択することができるだろう。同様に、反原発派が言う「原子力ムラ」「東電利権」「政府の嘘」etc…というのも、あくまで組織論としての問題であって、電源構成の自
給率を高め分散化多様化するというエネルギー安全保障を考えるとき、これらを混同させることは冷静な議論を阻むことになりかねない。一方で推進派の「原発が停まると産業が衰退する」とい
うのも、原発停止が個別の産業や企業に及ぼす影響の話で、エネルギー安全保障の枠組みとは別個のものだ。

　ところで、最近、日本近海で１００年分以上のメタンハドレートが埋まっており掘削に成功したというニュースが流れた。２０１８年の商用化に向け、研究も始まっているという。もし実用化されれ
ば、２０年かけて徐々に原発をなくすことは可能かもしれない。原発が３０年かけてその割合を増やしたように、減らすにもそれなりの時間が必要だろう。一朝一夕にできる研究ではない。それで
も即時全基停止でなければいけないと言う人がいるのならば、恐らく彼らはそれが唯一無二の目的と化しているのだから、どこまでいっても議論は平行線であることは想像に難くない。日本はこ
こで沈む国ではないと信じているからこそ、産業至上主義による原発推進や、安易な反原発といったムーブメントに流されず、日本人ひとり一人が「エネルギー政策における国家の自立」という
視点からこの問題を考える必要があると思っている。

58474 個人 自営業 ４０代 女性 自然エネルギーにシフトし、原発は廃止にすべき。 日本は活断層が多く地震大国です。
人間の安全、自然を守る、そして核のゴミを次世代に残さないため。
また、海に廃液を流す、また福島原発から流れ出た放射能のせいで、
地球全体の海が汚染させ続けられています。
他国から、莫大な保証金でも払うことになったらどうするのでしょうか？
人間が海や、土地を汚染する事は、許されることではありません。
もう、スウェーデンやドイツをお手本にすべきではないでしょうか？

国が企業にも働きかけ続けるべきです。
日本程、自動販売機がある国はありません。
全国の自販機で、原発一基の使用量ですよ。

また、すべての原発が動かなくなっても
電気は使用出来ましたよね？原発がいらなくてもまかなわれることですよね？

電気会社を選べない。東電一社であるのは問題があります。
もう、目を覚ませてもらえませんか？
自然エネルギーシフト、必ず出来る筈です。

58475 個人 家事専
業

５０代 女性 日本を含めて、地球規模的に今の時点から原子力発
電を極力使わず、早急に安全な代替エネルギー開発
に最大限の力を注いで、なるべく早く原子力による発
電から脱却すべきと考えます。

原子力発電は今回の震災で絶対的な安全性を保てる発電法であることを完全に否定されました。また、原子力発電によって生じる放射性物質のゴミの処理法も確立されていないばかりか、そ
の安全性も非常に危ういうえに処理には莫大な費用がかかることを考えると、原子力発電は間違った方法だったことは明らかです。今まで原子力発電の開発に注いできた人知や費用を持って
すれば、もっと安全で効率の良い発電法を開発することは決して難しいことではないはずです。

原子力は日本のみならず、地球規模で環境を破壊する可能性の高いものです。人間には核エネルギーを完璧にコントロールすることは絶対にできません。

今回の震災で福島のみならず、日本全体、いえ、地球全体に対して環境をひどく破壊しました。その責任はとても重く、それを考えたら日本がこの先も原子力発電に大きく頼っていくことは許さ
れないし、間違っていると思います。それだけ今回の東京電力や政府の、災害に対するあまりにも無防備で無責任な対応は罪が重いと考えます。

58476 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 私は当初、原発容認派でした。しかし、現状ではどう
考えても、存在を認めることはできません。電力会社
に企業として存続する手段としての別のエネルギー開
発へ取り組んでいただきたいと思います。ゼロ%を望
みます。

3.11での被害を受けたことを前提に、最終的な解決法を探すべきと思います。被害を出しても法で裁かれず、責任の所在が存在しない、ことは、倫理的に大きな問題があると思いますが、きっか
けが自然災害だから、裁かれないのですか？制裁もないのでしょうか。絶対に方向転換してください。
ゼロを希望します。

58477 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 6月30日まで、日本の原発は全て停まっていましたが、電気は足りていました。
福島の悲劇を繰り返してはなりません。
子供たちの健康を守るため、明るい未来を守るため、原発の再稼働はしないでください。原発をなくしてください。
もっと自然エネルギーを推進して下さい。

58478 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年原発0使用を目指す。 今回のエネルギーの選択が原発事故に起因しているということは、原発は危険であるということを示しており、そのリスクをどのように排除するかが問題であるにもかかわらず、15～25%でも残す
ことを選択肢に入れていることが問題である。それでは、今現在と置かれる状況は何も変わらない。

今回の原発事故で確かになったが、事故が起きようと起きまいと最悪の事態が起きたときに手が付けられなくなるものは、もってはいけない。
原発に関してリスク対策という言葉あるとすれば、それは、持たないということ以外にない。

以上のことから2030年、目指すところは、原発0使用であり、それに向かって政府及びこの問題に関わるすべての方々に頑張って頂きたい。国民は協力します。

58479 個人 法人等 ３０代 女性 「1.ゼロシナリオ」の推進を希望する 「1.ゼロシナリオ」の推進を希望します。国土が狭く、かつ地震大国である日本での原発推進には無理があったことが、この東日本大震災および福島の事故で、多くの人々が得た教訓でした。あ
れだけの事故、多くの人々の犠牲を体験しながら、それでも原発を推進する理由はどこにもありません。まずは原発ゼロを前提にすべての経済・産業・国民生活を考えていきたい。日本には世
界に誇る技術がまだたくさん眠っています。日本の技術者たちが持つ知恵と技術を生かしてエネルギー革命を日本から世界へ発信してほしい。日本のエネルギーがクリーンになり、日本の技術
者たちがその力を発揮できる場所を得、技術や知識を世界へ広げていくことで、日本経済全体が潤う、というシナリオを期待します。日本が世界に誇るすばらしい国になりますように。それが最
大の願いです。

58480 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」
ソーシャルメディアの普及によって、今まで隠されてき
た真実が暴かれてきています。

これ以上、政治家や官僚、マスメディアによる“茶番劇”はもはや、ぶざまにしか見えません。
国民を甘く見てはいけません。
日本人が、先陣を切って目覚め、地球を救う事を願いつつ、このコメントを送りたいと思います。

ありがとうございました。

58481 個人 無職 ８０代以
上

男性 遠い将来は原子核エネルギーの安全かつ有効な利
用へ進むであろうが、当面は現在の原子力の利用を
続け、我が国のエネルギー供給を安定。低コストに保
つべきである。

将来は核融合へと進むべきであろうが、現状では核分裂によるエネルギーを利用すべきで、また、安全な核エネルギー利用の研究を推進すべきである。そうしなければ、産業・生活の基礎とな
るエネルギーが外国と比べてきわめて高価、かつ、不安定になり、新エネルギーの開発もできなくなる。現在核エネルギーに代わり得るエネルギー源は、すべて2酸化炭素の排出などによる地
球環境の破壊をもたらす。地球環境の破壊を伴わないエネルギー源の開発が必要である。日本が核エネルギーを危険なものとして見捨てれば、必ず外国で安全な核エネルギー利用法を開発
する。それからでは遅いのである。その前に我が国は科学技術三流国に成り下がるに違いないから。

58482 個人 その他 ２０代 女性 原発ゼロシナリオ
あんな事故が起きた後でも原発産業にしがみついてる日本、超ださいです。

はっきり言って世界各国から遅れてます。

次の時代は自然エネルギー推進、これしかないです。

58483 個人 自営業 ３０代 女性 無難な折衷案の「15」でもなく、微弱の「20～25」でもな
い。
日本は「原発ゼロ」の未来へ世の中を変革するべき
だ！

福島第一原発事故による地域住民や福島県の方々や産業へのダメージは計り知れない。
温室効果ガス削減なども叫ばれてはいたが、震災以前は、ここまで国民の誰もエネルギー問題を親身に感じていなかった。
起こるはずはないと言われていた原子力発電事故。政府や東電にそう信じ込まされていたとはいえ、国民も愚かだったのだ。「起こるはずはない」はあり得ない。実際に「フクシマ」の事故は起
こったし、住まいを奪われた方々は、いつ戻れるのか？　はたして戻れるのか？　それもわからず宙ぶらりんな状態で、明日をも知れない生活を送っている。
起こった事故は取り返せない。でも、昨年から引き続き、人々の節電やエネルギーに対する意識がこれだけ長期で高まっていることは、今後の国のエネルギー政策を転換するための原動力と
なるはずだ。
もちろん、化石燃料は原材料のコストがかかるし、温室効果ガスが発生する。再生可能エネルギーはインフラ等設備面での初期投資は莫大にかかるだろうし、現実的な実現の道筋が不透明と
いうこともある。原子力が効率的に莫大なエネルギーを生み、温室効果ガス発生はないということはわかっている。でも「万が一」が再び起こってはいけない。ひとつの事故がもたらす被害があ
まりにも、命の危険をはらみ、しかも被害は広範囲かつ長期的にわたる。
これまでの国の政策はいつも「無難な」ところで妥協していた。諸外国との関係や、日本経済、企業との兼ね合いもあると思う。しかし、今回ばかりは、国も企業も国民も、明確に日本の未来の
人々のためになる政策をとることが、ひいては世界のためである。そしてそれがエネルギー政策のモデルケースとなる可能性も秘めている。
個々人、各家庭での節電も不可欠だろう。企業や商店などの経営も圧迫するだろう。
それに伴い、企業の倒産、失業、経済の空洞化もいま以上に増えるだろうし、税負担も増えると思う。しかし、「原発ゼロ」という目標を掲げ、政府、企業がイニシアチブをとり、推進していかなけ
れば、いつまでも「なんとなく節電」のまま、みんな他人事で終わってしまうのではないだろうか。
「フクシマ」を契機に日本は変わらなければならない。そのためには、みんなが多少の不満や不便、費用を負担すればいい。夜は暗くても構わないし、テレビだって店だって終夜営業の必要はな
い。ラッシュ時以外の電車が2～3分間隔で来る必要もない。
福島第一原発事故のように、近隣の住民だけが不利益を被る政策は明らかに間違っている。原発がある周辺住民はもちろん、事故が起こり、放射能が拡散すれば、国民は常に命の危険を感
じながら生きていかなければならない。そしてその不安は、子や孫の代まで続くのだ。
これまでの国政のような折衷案に甘んじ、事をうやむやにかき消すのではなく、これを機に「原発ゼロ」の（エネルギーも政治も）クリーンな世の中に変革すべきである。

58484 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 2030年では遅すぎる、今すぐ廃止するべき たった一つの種のために、他の種を、生き物を、土を、水を、木々を、自然を、地球を、たった一つのこの星をこれ以上傷つけ、危険に晒すことがあってよいはずがありません。生かされている、
ただそれだけ心から感じることができれば、道をそれることもなかったろうと思います。

大飯を再稼働させてしまった、あの地で災害が起こります、そして、事が起こってようやく初めて、取り返しの付かない、とんでもないことをしていたのだと、このままではそうなります。

早急に原発停止を強く希望します。

声なき声に耳を澄ますことのできない、そんな政治家はこの国に必要ありません。

58485 個人 自営業 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」の選択と「火力発電の減少」「再生可
能エネルギーの研究開発」に全力を傾けよ。
百害あって一利無しの原発は即刻廃止。

１、使用済み核燃料並びに汚染された廃棄物（消耗品等）の廃棄方法も確立していない危険極まりない原発は即刻中止すべき。
２、原発で働く労働者の被爆を賃金に換える、命がけの労働は即刻中止せよ。
３、活断層や破砕帯が連動して動くと地震研究は問題提起しており、地震列島日本にふさわしくない原発は廃炉しか道は無い。
４、今こそ、再生可能エネルギーの研究開発に全力を傾注すべきです。
５、３つの視点・・・ホームページでは需要家主体の・・・云々が新聞広報では国民一人ひとり・・・と変更されていたが「企業」どこに行った！？？？
国家戦略室の意識レベルか？はたまた、ごまかしか？いずれにしても問題だ!

58486 個人 その他 ６０代 女性 原発はゼロにするべき。
全国の地層を見ても至る所に断層が走っており、また
地震が多発する日本では、原発を安全に作れる場所
などどこにもない。即刻原発は廃止すべき。

福島の事故の後始末も、検証もまともにできていないのに原発を再稼働させるとは、常識では考えられない。
再稼働に至る安全策も、本当にきちんとできているとは思えない。
福島の事故の後、ドイツ等他の国では原発からの脱却を決めた国があるというのに、原因となった日本で原発を推進するなど、世界に対して恥ずかしいことだと思う。

58487 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。 安全というものは素人が見て聞いて納得できるもの。
今の原発には全く当てはまらない。
今の政治、国は国民を全く無視している。
これは民主主義である日本では考えられない事だ。
ここは本当に日本なのか？
私には未来の無い日本に税金を払っているのではない。
国民を馬鹿にしないで欲しい。

58488 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロを求めます。放射能は人類の手に負えませ
ん。燃焼後の使用済み核燃料の処分方法も決まって
いない状態で原子炉を使い続けるとは、狂気の沙汰
としか思えません。しかも日本はとても地震が多いの
ですから。

原発をゼロにすることを求めます。原発を止めている状態であっても、昨年の３月１１日のようなことが起これば、原子炉の中に置いてある使用済み核燃料から大量の放射性物質が放出される
のです。そんな状態で原子炉を燃やし続けるなんて、どう考えても、狂気の沙汰としか思えません。しかも、残念なことに、日本はとても地震の多い国なのです。昨年のようなことが、いつどこで
起こってもおかしくありません。ストロンチウムやプルトニウムにいたっては、放射能の半減期が何万年ともききます。放射性物質は、まだ人間の手に負える物質ではありません。使用済み核燃
料の処分方法も決められない状態で、原子炉を使い続けては、子ども、孫、ひ孫など子孫へ、大きな禍根を残すことになります。生きている間に、原子炉は全て廃炉にしたいと思わざるを得ませ
ん。



58489 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロのシナリオの明確化を希望します。また国民
が納得出来ない再稼働には反対します。

原発は大きなリスクがあることは明確で絶対というものがない中、代替エネルギーを考えるのは当たり前と考えます。

原発は急にはやめられないとは思いますが、例えば以下のような観点を整備することが継続の条件になると考えます。
１）リスク回避・軽減策の国民への納得性のある提示
２）リスク回避・軽減策についての妥当性に関して、中立公平な第三者による国民から見て納得性のある評価と徹底した公開　（現時点では、大地震、テロなどがあった際のリスクは回避できる
とは言えないと考えます）
３）緊急時の国民に対するアナウンス手法の確立と積極的公開の推進
４）罰則規定の制定と明確化、法律に従う原理原則（当たり前のことですが、全くできていないようです。自分たちの都合で勝手に原理原則を変えるなどありえません。）
５）責任の所在の明確化（国か電力会社かの明確化）
６）適切な運行能力の有無の中立公平な第三者によるチェック
７）賠償・保証の考え方についての納得性の獲得
８）経済・企業よりも人間中心の原理原則
９）政府の役人は素人のようなので、強い倫理観のあるプロに任せる

現時点では、電力会社に関する信頼は失墜しているといってもよく、また自浄能力もない、また国の監査も有名無実のようなので、ここは、原発関連は、国民の信頼できる他の能力のある企業
や人々に任せるのがよいと考えます。

併せて、マスコミから流れる情報に信頼性がない中、国や原発の運用を行う企業・団体には、状況を隠さずオープンにして伝える仕組みが必要と考えます。

上記のようなことは国民目線で考えれば当たり前のことで、残念ながら、政府・電力会社などの方々は、そうしたことを全く忘れてしまっているように思います。（人の命を軽視しているとさえ思わ
れます）
再度同じ事が繰り返されれば、日本は壊滅するのではという危機感を強く持っていますので、このあたりは、安易なアプローチは絶対に許されないと考えます。
この意味で、現政権には大変失望していますが、こうしたコメントを求めることはよいと思いますので、ぜひ何らかのかたちで反映していただきたいと思います。

58490 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 指針案８「地震随伴事象に対する考慮」の項に、「地
震のとき、地殻変動により地盤が変形しても、発電所
の安全性が保たれること」という規定を追加してくださ
い。

『震分第４１－２号　地震随伴事象に「地震時地殻変動に起因する地盤の変形」を入れることについて（石橋委員資料）』およびその提案についての議論（第４１回速記録）を知り、これは指針本
文に入れるべきだと思いました。
こういう提案があったのになぜ入らなかったのか不思議です。反対された委員は、絶対地盤の変形がないとお考えでしょうか？
浜岡原発の西方にある掛川市南部地域（旧大須賀町）では、安政大地震で遠浅だったところが隆起し、現在の土地ができました。また、富士川周辺にも、地震でできた「地震山」という名前の山
があるそうです。そう遠くない過去においてもこのような事例があることを重く見て、新指針をより向上させるために、ぜひとも入れてほしいです。

58491 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

1.国際情勢

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

1.国際情勢

　日本以外の東アジア各国およびEUもUSAも、原子力技術をこれからも開発し原発を増やしていこうとしている事実を認める必要があります。原子力技術を高めつつ不動のものとし、諸外国へ
輸出していこうとしています。原発＝核兵器ではない側面も当然あるわけです。この流れから外れた外交は、国際的に孤立していくということです。衰退していくということです。
　この視点からだけで見ても、原発は日本から無くすべきではありません。安全性と発電効率を極めて増やしていくべきでしょう。その過程で古いものを廃炉にしていけばいい。技術開発の過程
で現在の同等の原子炉数で現在の10倍の発電効率も可能となっていくはずです。

58492 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

2.危険物質拡散による死者数

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

2.危険物質拡散による死者数

　福島原発は結果として水素爆発してしまったわけですが、その電源喪失に伴う爆発事故による死者は出ていません。地震そのものによっては、女川原発は設計通り停止していますし、津波が
来ても、電源さえ失っていなかったら、福島原発の全ての原子炉は正常に停止していたはずです。この事実を諸外国は認めています。

　3.11による最大の危険物質は、いたずらに国民の不安を煽り続けたメディア各社の報道のあり方です。その不安を煽る報道は、現在でも愚かにも行われ続けています。正しい知識を国民が得
れば、原発の新規建設に反対するということは無くなるはずです。正しい放射線の知識、原子炉の安全性について知り尽くす必要があります。知れば原発建設および再稼動の反対は出来なく
なります。再稼動反対／反原発を煽っている組織は韓国政府や中国政府の影響を受けています。

　福島産の米を食べても、放射線マンションに住んでも、その放射線で健康被害が出ることはありません。

58493 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

3.反原発論調の主体は何か。

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

3.反原発論調の主体は何か。

　反原発の主体となっている思想は「不安」「恐怖」「故意な情報操作」などが挙げられます。
　不安と恐怖は日々の報道によって現在でも煽られ続けています。故意な情報操作は、中国政府や韓国政府と関係のある人たちによって行われています。日本から原発が無くなって喜ぶのは
は中国でしょう。次に韓国でしょう。世界市場から日本を追い出せば、中国製韓国製の原発世界シェアを伸ばせる。伸びたとしても、残念ながら日本製より安全とは言えない。
　日本人の多くは何に支配されているのか知るべきです。それに乗じてどこの誰が利益を得ようとしているか。

58494 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

4.原発のない暗い未来

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

4.原発のない暗い未来

　原発のない未来は明るくないことが予想できます。
　計画停電によって国際競争力が下がり、生産性が下がり、無駄な廃棄が発生し、ハイリスクローリタンが実現します。結局は原発は必要だという結論に達し、失われた原子力技術を再興させ
るためは海外の技術が必要となります。技術は一度失われてしまえば国産で原発が再稼動するまでに数十年という月日を要す。または、この時既に日本自体が中国を中心とする軍事的圧力
で消滅してしまっているかもしれない。思想弾圧、言論弾圧は当たり前、年間の暴動件数10万件以上というような国家にすべきではありません。

　一部の政治家または政治屋による売国は許すべきではありません。原発を無くす又は原発比率を下げるということは国家を売り飛ばすという選択をしたということです。

58495 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

5.宇宙開発の過程で原子力技術も極めていくべき

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

5.宇宙開発の過程で原子力技術も極めていくべき

　そもそもパブリックコメントなるもので、国家のエネルギー政策を決定してしまうということ自体疑問であります。コメントを寄せる99%は電気を使うだけの人たちで、電力生産とは関係のない人た
ちです。原子力関係の方々の苦労など知ろうともせず、ただ単に不安と恐怖を特にテレビ報道によって煽られている人たちです。
　そんな人たちが国際情勢やエネルギー政策などに口を出せるような責任ある立場であると思っているのですか？（冷静な状態ではありません）　原発が無くなって辛酸を舐めるのは、反原発
運動に参加している人たちでもあり、および蟻地獄に引きずりこまれた周囲の人たちです。子供世代もです。

　宇宙開発の過程では様々な技術が誕生していきます。その過程でより安全な設計が出てくるはずです。月面開発などの宇宙開発や原発は今後極めていくべき技術です。原発ゼロ又は原発
比率を下げるなんて選択肢に入れるべきではありません。

58496 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

6.除染活動は必要なのか

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

6.除染活動は必要なのか

　広島長崎への原爆投下後、除染活動があったという話を聞いたことがありません。除染などせずとも、直接的に被爆した方々でない方々への健康被害は出ていないはずです。私は広島産の
食品もよく口にします。長崎産も食べます。それで健康被害があったという経験がありません。その周辺県の農産物も食べます。原爆投下後、農産物の生産は停止していたのですか？　結果的
には停止しておらず、日本人は広島長崎産の食品を食べ続けていた。その周辺県の農産物も食べ続けていた。ワカメや昆布などの海藻類も。

　いたずらに不安を煽るような除染活動報道は止めるべきと考えます。除染してもしなくても、結果は変わりません。変わらないが除染活動を続けるということは、無駄な経費がそこに発生いると
いうことです。
　原発は原爆のような破壊目的の施設ではありません。

58497 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

7.原発推進派のテレビ局や新聞社がいない中でのパ
ブコメ

　認めなければいけないことがいくつかあります。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

7.原発推進派のテレビ局や新聞社がいない中でのパブコメ

　個人の意見として日本の原発技術の高さを語る方はいます。けれども、組織として原発を推進していこうという姿勢で正しい知識を報道しているテレビ局や新聞社は皆無に近い状態かもしれ
ません。そんな偏った報道のあり方の中で正しいエネルギー政策など決定できるのですか？

　正統なパブコメは、諸外国の意見も入ります。原発推進派の国家や団体の意見は反映しないのですか？　原発をゼロにまたは原発比率の低い選択に導くような誘導パブコメは日本の未来に
とって害悪なだけです。数で決定するのですか？　正しさや品質で決定するのですか？　正しさや将来性で決定しなければ、意味のない選択となります。日本製の原発が必要な国家は多々あり
ます。それらの国家は中国製や韓国製よりもより安全設計となっている日本製を選択するでしょう。原発ゼロまたは原発比率の低い選択をしたら、中国や韓国の原発が世界各国に増えていって
しまいます。それらによる経済損失は、一基あたりいくらになるでしょう。日本という国家自体を消滅させてしまうような愚かな選択はすべきではありません。

58498 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　一つ目：原子力以外の太陽光／風力／水力／火力
だけでは需要と供給バランスが取れない。

　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　一つ目：原子力以外の太陽光／風力／水力／火力だけでは需要と供給バランスが取れない。

　自然エネルギーでの発電だけでは、大規模な雇用機会は生まれない。また不安定な発電である。
　自然エネルギーそのものを否定するつもりはありませんが、効率を高めていけば便利なものでありますが、発電効率は今後も原子力ほどに上がることはありえないと考えます。ロシアなどでも
開発を進めている高速増殖炉を日本が先に開発を完成させ、運用に乗せてしまえば、エネルギー循環がそこにできます。これで自然エネルギーでの発電という市場規模は縮小していきます。
高速増殖炉の完成をロシアに許すのですか？
　日本だけで反原発によって原発が無くなったとしても、世界経済から原発市場が無くなることは絶対にありません。日本は世界戦略の視点で敗れ去る選択をしたということになります。それを
無視し原発を日本から無くすのが正義であるとお考えなら、世界の全ての市場から原発を無くすことを目標とすればいい。世界に目を向けてみればいい。より安全な設計で原発を運営していこ
うと計画しているグループが数多くあります。具体的行動に移しています。日本から原発が一時的に無くなることがあったとしても、世界各国から結局は導入してしまう流れにあるということを知
るべきます。原発なしのエネルギー輸入での発電ではきりがありません。

　それが分かっていないのが日本人の大半であるとしか思えません。知っていれば、反原発という思想は出てきません。

58499 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　二つ目：今後も原発運営による死者は、自然エネル
ギーによる発電よりも下回る

　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　二つ目：今後も原発運営による死者は、自然エネルギーによる発電よりも下回る

　現状の火力発電(石炭、原油など)は大気を汚染しています。それによる死者も採掘過程含めて事故や健康被害で出ているでしょう。もし、火力によって大気が汚染しない発電があるとすれ
ば、それはマグネシウムを燃料とする発電かもしれない。マグネシウムは特に海に無尽蔵に存在し（溶け込んでいる）、さらに再生させることも可能なのがマグネシウムであるので、それはそれ
で研究を続け、実際にマグネシウム火力発電所は運営に乗せればいい。日立や東芝、三菱などが建設すればいい。場合によっては弱電企業も参入すれば復活していくはずです。NECやシャー
プは参入すればいい。
　ただ、上記のエネルギー効率も高速増殖炉完成後の原子力発電には及ばない。それによってどこまで拡大していくかは疑問があるが社会的に相応の役割を果たしていくはずである。

58500 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　三つ目：健康被害が出るレベルの放射性物質拡散
は抑えることができる。

　原発が必要な根拠をいくつか挙げてみます。
　誤字を修正／加筆し再送信させていただきます。

　三つ目：健康被害が出るレベルの放射性物質拡散は抑えることができる。

　原発運営による地震による停止は今回出来たわけです。福島原発の場合、水素爆発してしまっても、健康被害が出るレベルの放射性物質拡散はなかった。が、しかし、被害だ被害だ、大変だ
大変だと騒ぎ立て、避難生活をさせ、そのストレスで死者を増やしたのが、日本のテレビ局や新聞社であります。
　今後の原発は3.11の経験に基づき、水素爆発が起きてしまうようなことはないですし（そうならないような改善事項に含まれますし）、反原発は被害妄想すぎるのではないかという印象がありま
す。
　広島長崎では、原爆が投下されてしまった後であっても、「直接的に近い状態で被爆した方々」以外は、除線なしで皆健康的に生きています。原爆利用を肯定するつもりは全くありませんが、
放射能（放射線）被害を煽られて不安になれば、誰だって病気になります。数十年経過し、ガンやその他になったというケースもありますが、放射性物質による被害というより、コントロールできて
いない不安要素が拡大したことによる病気の要因も考えられます。体細胞は日々入れ替わっています。中には「適度な放射線を浴びたことが原因となって健康的」という方々もいます。統計結
果としても存在しています。放射線の全てが健康被害を及ぼすというような偏りすぎた報道姿勢は改めるよう指導すべきと考えます。とにかく、反原発の原因は報道のあり方が第一原因なので
はと思えます。最大の不安物質をばら蒔いているのは、テレビ局や新聞社であります。
　原発技術は、マークI型で止まっているわけではありません。
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整理
番号

個人/
法人等

職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

58502 法人・
団体等

法人等 ６０代 男性 原発直ちに廃炉にすべきと考えます。０％ 最終処分、核のゴミ処理が現在できないのにそのツケを未来に残すべきでない。現時点での地震対策（まだ完成もしていない）で、その想定外の地震、津波は「万が一にもあり得ない」と誰が言
い切れるのか？誰も責任のとれないエネルギーに原発を選択肢に入れること自体不謹慎。原発を稼働させるべきでない。即時廃炉にすべき。

58503 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 日本から原発を無くしてください。 原発がなくても日本の技術をもってすれば十分エネルギーをまかなえるはずです。多くの危険をはらんだ原発を存続することには反対です。原発がらみのもろもろの利権について言われており
ますが、それに加えて、核兵器の転用について国が考えているのであれば、それについても国民に説明し議論を尽くすべきです。外交問題も絡みますから公に議論できない性質であることは分
かりますが、それは民主主義に反します。原発を全く無くすよう努力願います。

58504 個人 無職 ６０代 男性 逆転の発想で国造り。１、原発はコスト高。２、実は日
本は資源国。３、最終処分問題解決は宝。
脱原発は世界を救う。強靭な国民は太陽エネルギー
でインフラを。強靭な国土は自然豊かすることです。

原発が全てを、日本の形も、産業も、国土も、産業も、教育も、価値判断も、腐敗した社会構造も、心も、文化も、日本をダメにした。

太陽光で国民がインフラの一端を担って強靭な国民生活を守り
バイオ燃料、小水力等で郷土を守り、
地下燃料で、産業、企業の需要に答える。
二酸化炭素を大いに生産して植物の生産姓に需要として答えて、末期の氷河期を乗り切り、来る食糧危機にも自然豊かな水とで備える。

原発は時代遅れです。
むしろ、これからは脱原発に方向転換して、廃炉技術、最終処分技術が日本の輸出産業になり得ます。

全く、逆の事を日本は歩んでます。

放射能を全国にばらまいて、放射能後遺症の因果関係を薄めて、訴訟社会を促進し、喜ぶのは、組織拡大を狙う保守系既得権益者たちが肥えるだけです。

むしろ、最終処分は原発の地下に埋めるべきです。
あるいは、原発依存の東京の山手線の中の地下に埋設すべきです。
そうすれば、ほっといても、想像以上に日本が大きく変わります。
経済効果は計り知れません。1000年単位以上の変革が望めます。

発想豊かに逆転の発想で議論すべきです。
そうすれば、
目先の利益、自分の利益、戦略の貧困な
官僚、政治の無能が見えてきます。

58505 個人 自営業 ３０代 男性 原発・再生可能エネルギー等の問題について。 原発は、将来的に全て廃炉に！！
原子力は今だ、使用済核燃料を安全に処理する事が出来ないでいる。
結局、地中深く埋めて蓋をするという問題の先送り的な処理しか出来ない。
しかも、それをする為には膨大な時間と費用がかかる。

一方、再生可能エネルギー「太陽光」「太陽熱」「波力」「風力」「水力」「小水力」「地熱」などは、一切の汚染物質を出さないこれこそがクリーンエネルギー！！

現在のような、電力会社による電力の独占を辞め、それぞれの発電方法に民間の会社が参入しやすいように規制の緩和をして各家庭が電力会社を選べればよいと思う。

地震大国日本に原発はリスクが高すぎる！
今後、福島のような事が起きたら日本はどうなる！！

未来の子供達にリスクを押しつけてはいけない、現在の日本の政策は子供達にリスクを押しつけている。
原発はクリーンエネルギーでは無い！
原発推進派は「原子力村」に関わっている少数の有力者と原発で働く人達だけ。
多くの国民は「脱原発」を求めている、クリーンエネルギーを望んでいる！！
原発で働く人達は、クリーンエネルギーの発電会社に再就職して頂きましょう。

原子力はクリーンエネルギーでは無い！！

58506 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 選択肢は即時原発ゼロ以外にはありえません。原発
はとてつもなく危険です。その上とてつもなく高い。最
悪です。こんなものを選ばなければならない理由が分
かりません。

１．原発は危険です。原発は放射性物質製造機です。ウランの採掘、原子炉の運転、廃棄物の処理、全工程にわたって、被曝と危険を伴います。今すぐやめるべきです。２．原発は高い。高す
ぎてとても割が合いません。建設費、地元への対策、廃棄物の処理、事故の処理、賠償、除染、どれもとてつもないお金がかかります。電気料金や、税金で、これを負担するのは、結局我々国
民なのです。これ以上国を疲弊させるのはやめてください．

3.11以後、世界は変わってしまいました。もう、以前の世界には、誰も戻れないのです。原発は安全であるとか、安いとか、電気が足りないとかいったことは全てウソであったことが明らかになっ
てしまいました。あの事故の恐怖の後、人々は必死で、原発の実体を学んでいるのです。もうこれ以上人々をだまし続けることは出来ません。原発が危険で、途方もなく高いことは、正常な判断
力を持った人が冷静に考えれば、誰でもわかることです。一刻も早くやめる以外には道はありません。これは非常に困難な道ですが、決断を先延ばしにするほど、リスクとコストはかさみます。
将来のためならば、必要なコストを負担することは仕方がありません。５月５日以来、原発ゼロは２ヶ月続きました。東電管内で見れば４ヶ月以上です。電力不足がウソであることは、国民みんな
が経験してしまったのです。まだ夏に向けて、計画停電という犯罪をほのめかすなど、国民に対する脅迫を続けていますが、いつまでも国民を甘く見るものではありません。原発はもはや、エネ
ルギー問題ではありません。国土を汚染し、人々の生活を破壊する、怪物と手を切る決断を今すぐするかどうかの問題です。毎週金曜日に、官邸、国会、霞ヶ関周辺で上がっている声は全ての
国民の切実な声です。どうか、今すぐきびすを返して、正しい判断を行ってください。

58507 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発を求めます。 原発の再稼働は、福島を経験したこの国にとって歴史最大の愚策になります。
脱原発を実現を望みます。

まず脱原発を達成するためのロードマップを作成してください。
原発をなくした場合、どのような不便があるかの例を示す。
そして同時、再生可能エネルギーを増やしていく政策を示す。

この二つを同時にすすめ、何年間で原発があったときと同じレベルの経済、生活になるか、これを国民に示して下さい。
それをふまえて、民意を問うて下さい。原発YesかNoです。

私個人としては、不便な生活を強いられても、脱原発を望みます。

野田政権だけで私たち国民の未来を決めないで下さい。
「責任をとります」とは辞任するだけを意味するのですよね。辞任されても、放射能に汚染された大地は戻りません。

58508 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 絶対に0％にするべき。 私の地元は福島です。
あんなことがあって尚原発をやめない意味がわからない。

58509 個人 その他 ５０代 男性 【タイムスケジュールを掲げるべし！】
原発依存度を徐々に下げ、その間再生可能エネル
ギーの開発を進め、最終的に原発をゼロにする、これ
についての行動目標をタイムスケジュールをもって示
すべきだと思う。

大震災を機に、廃物（使用済み核燃料）の処理に問題を抱えたままの原子力発電は不完全で危険な装置だと分かった。よって、この本質的な欠陥を改善できない限り、脱原発の方向へベクトル
を定めるのは当然だ。

ただ、地球温暖化対策の件、グローバル経済の中での国家経済の行く末、原発関連労働者の再就職等、あと、もしかしたら国防問題、これらを見極めながら、また再生可能エネルギーの研究
開発に努めつつ、脱原発依存を進めなければならない。

何らかの理由で、震災前と変わらず原発を推進したいとする人々がごく一部に存在するのも事実だろう。が、それに対して、ただちに全原発を廃炉にすべしという、反原発派も実は少数派だ。
だが、上記の、ただちに全廃炉という訳にはいかない事情についての説明が不足しているために、多くの国民が反原発派の方へなびいてしまっている。

よって、「原発依存度を徐々に下げ、最終的に原発ゼロにもってゆく」ことを方針として掲げているはずの政府民主党は、タイムスケジュールをもって行動目標を示すべきだと思う。そうすれば、
反原発になびく国民は激減して世論は安定するだろう。

58510 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発0％」を選択します。 ３月１１日以降、メルトダウンの起きた現場の環境の改善や修復にあたる作業員の方達に対して丸投げの状態が続いている現実を考えると政府は、１００年経った今も環境破壊の痕跡が残る
「足尾銅山」での出来事から学び、前向きな姿勢を示すべきだと考えるからです。

58511 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢に対する意見
(1)ゼロシナリオ

58512 個人 その他 ４０代 女性 今こそクリーンエネルギーへの変換が求められます。 短期的に考えたら脱原発で電力が逼迫するのは日本の経済にとっても不利益なのかもしれませんが、大事なのは長期的に考えた上で何が日本の為になるのかという事です。福島の事故を経
験した今１００％安全という事はあり得ないと誰もが分かって居る事。一部分の人の為の利益重視でこれ以上原発を優遇するのは間違いです。
今回の原発事故で一体どの位国土や海が汚染され、どれだけの方が被爆してしまったのか経済産業省や厚生労働省、そして何より電力会社達は分かっているのでしょうか？もし安全だと言う
のならご自分達が原発のある街に住んでみては如何でしょうか？
地球が放射能で汚染されてしまう前に、今こそクリーンエネルギーへの変換が求めらるんです。

58513 個人 その他 ５０代 男性 しっかりと選択肢３つのうち、現状の半分である「目標
15％」に決着すべし。

大震災を機に、原子力発電は使用済み燃料の処理に問題を持つ不完全で危険な装置だと分かった。これを受けて、「原発依存度を徐々に下げて、将来原発ゼロにもってゆく」というのが政府民
主党の基本方針と理解している。

しかるに、日本の経済事情、地球温暖化問題、原発関連就労者救済の件、さらに（もしかして）国防問題等の諸条件を見極めながら、脱原発依存政策を進めるのが正道と考えられる。

だが、もしここで政府が、たとえば15％と20％の間を取りましたなどと逡巡するような動きを見せると、国民の中のごく一部に過ぎない原発推進派（原発利権集団なのかもしれない）による圧力に
屈してしまっているという図式を呈してしまい、政府民主党は国民の信頼をまったく失ってしまう。そうすれば、さらに国情は不安定になる。

しっかり15％で決着していただきたい。

　新指針案が導入しようとしている「残余のリスク」概念は、平成４年最高裁
判決において原子炉等規制法が、「原子炉災害が万が一にも起こらないよう審
査することを求めている」とした、安全審査の基本的考え方と相反する疑いが
ある。

（理由）

　伊方原発訴訟における平成４年最高裁判決は、原子炉等規制法は、原子炉災
害が、万が一にも起こらないようにすることを求めるものであると判示する。

　ところが、新指針では、「残余のリスク」について、

　「上記（1）のように策定された地震動を上回る強さの地震動が生起する可
　　能性は否定できない」としながら、「それを合理的に実行可能な限り小さ
　　くするために努力が払われるべきである」とするだけである。

　合理的という用語は「経済的合理性の範囲内で」と同義語に理解され、対策
は可能なのに経済的に合理的でないという理由で否定されてしまうであろうと
いう危惧がある。

　上記、最高裁判決は、このようなリスクを「実行可能な限り」小さくすれば
足りるなどとはしておらず、まして「合理的に」実行可能な限り小さくすれば
足りるともしていない。

　同判決は、万が一にも、原子炉災害が発生することは原子炉等規制法上は許
されないとしている。このようなリスクをなくすことが実行不可能であれば、
災害防止上支障があるとして、原子炉施設は許可してはならないということが
原子炉等規制法の考え方である。

　新指針案は、この分野における確立した先例である最高裁判決を無視ないし
曲解するものと言わなければならないのであって、この最高裁判決との整合性
を議論していないで策定された新指針は、見直されなければならない。
───────────────────────────────────

58501 個人 家事専
業

３０代 女性 「耐震指針案についての意見・残余のリスクについて」



58514 個人 自営業 ３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。 原発の再稼動をしないでください。
もっと自然エネルギーを推進してください。

いまだに自宅に戻ることができない、たくさんの福島人。一生戻ることができないかもしれない人々。原発被害がどれほどの規模に及び、修復するまでにどれほどの時間とお金をかけなければ
ならないことを計算すれば、もはや原発に頼るエネルギー政策はありえません。どうか、日本が、原発なしで社会を成り立たせることが可能であることを世界に証明してください。自然エネルギー
を推進してください。変わること、変えることには、大きな不安やリスクが伴うものです。それでも日本政府、そして私たち日本人にはそれができます。

58515 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在停止中のものを再稼働させずに全原発の廃炉を
望む。

福島の事故によって現在も生まれた土地を奪われた多くの人がいる。今回の事故で原発が制御不可能なエネルギーであることは身に染みている。現状、事故原因および自然災害に対する対
応も明確な対応方針も決まっておらず、最近では老朽化や断層等が確認されたことで、更なる不安材料も増えている。国民のため、子供のため、子孫のためを考えると負の遺産を増やす原発
は即刻廃止すべきである。

58516 個人 その他 ４０代 男性 速やかに全原発の廃炉に向けて政策を転換していた
だきたい。

日本列島が大規模な地震が頻発する時期に、原発が存在することは容認できません。停止していても廃炉されていなければ危険であることを鑑みれば、一刻も早い政策の転換と対応が望まれ
ます。「それでは弱者が、病人が、安全保証上の問題が、経済が」というのであればなおさらに転換した上でそれらの火急を要する問題にも取り組むべきだと思っています。

58517 個人 自営業 ４０代 男性 2030年の原発依存度について
私の意見は0%です。

今のところ、現在既にある原発に関しての再稼働・利用に関しては慎重ながらも、続けていくべきだとは思っていますが、依存度をできるだけさげつつ、循環可能な自然エネルギーにシフトさせ
ていき、2030年とはいいませんが、将来的には、原発依存完全０を目指して欲しいと思っています。
スウェーデンでは、長所・短所を国民に説明した上で、原発をやめたと聞きます。日本も国民に審議をとうことはできるはずです。民主主義なんですから。

58518 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を強く希望します！ 一度事故が起きれば取り返しのつかないことになってしまいます。地震列島に原発は危険すぎます。また、行き場のない放射性廃棄物を子どもたちに残したくありません。
日本の技術を原発の推進にではなく、原発の安全な解体と省エネ、自然エネルギーの推進にもっともっと活かしてほしいです。そのほうが国際社会から尊敬され、日本人としての誇りが持てま
す。よろしくお願いします。

58519 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 3つのシナリオの中では「原発ゼロシナリオ」を望みます。
それ以前に、2030年までに原発への依存度をゼロにするのではなく、現時点で大飯原発の稼働を停止し、他の全ての原発の再稼働を行わないことを希望します。
福島第一原発の事故は収束しているとは言いがたく、大飯原発の安全が確保されているとは、とうてい思えません。また、今後数万年に渡り管理し続けなければならない放射性廃棄物をこれ以
上増やすべきではありません。
電気料金が高くなったとしても、より安全なエネルギーを使いたい。

58521 個人 自営業 ３０代 女性 (1)ゼロで、お願いします。 ゼロにしなければ、意味がないと思います。日本人はできると思います。

58522 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は絶対に放棄すべき、人類にとって災いばかりを
及ぼす。
維持管理経費を考慮しても、負の側面しか見えない。
原発ゼロミッションを早期に導入し、将来の子供たち
に、安心・安全な日本を残すべきだ。

福島の災難が２度と無い・起こらない・起こさない、と言えるだろうか。言い切れるだろうか。否である。
原発が無ければ日本の経済活動が消滅するだろうか。否である。
従来の野放しなエネルギー施策を再考し、安全な未来のために、国家百年の計たる施策を望む。
福島の被爆者たちの無念と声をしっかりと受け止めてほしい。
近い将来に福島の子供たちの悲惨な事例・病状が現れ始めるに違いない。現れないとは言えない。
少なくともそのときまで、原発の再稼動をしないことだ。
賢明な国民の判断を願う。

58523 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 再稼働反対です。
もちろん、原発0％。

未来の子ども達に、核の廃棄物を残したくありません。
また、日本のような地震が活動期にある現在、ふくしまのような事態が起こると日本全国、取り返しのつかないことになってしまいます。
是非、クリーンなエネルギーでの発電をお願いします。

58524 個人 その他 ５０代 男性 ２０３０年に原発ゼロを目標に設定していただきたい。 地震での原子炉破損のリスクは、想定以上に大きかった。
耐震基準が初期の加速度４００ガル基準で作られた原子炉の早期廃炉を希望します。ロシアンルーレットみたいな政策は、採るべきではない。
日本のエネルギー政策を見直す、千載一遇のチャンスです。

58525 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ　を支
持します。

使用済み核燃料の処理もできず、未来世代に問題を残す原発はできる限り早くなくすべきだと考える。そして、廃炉や現存する核廃棄物の安全保管などについての研究・技術開発などの産業
を充実させていくべきだと思う。更に、原発推進維持に費やしてきた予算を、代替エネルギー（特に自然エネルギー）の研究・開発・推進に向け、大胆にエネルギー転換を図っていくことを望む。

58526 個人 無職 ６０代 女性 原子力は人類が制御できないことは福島で証明され
ている。事故の収束もできず、今だ多くの人が避難生
活を強いられている。政府には危機管理能力はない。
即廃炉。０％を選択し、そこからエネルギー政策を作
るべき。

先日大飯原発が稼動無理やり稼動されました。
政府の4閣僚は安全に運転していく、と「お墨付き」を与えましたが、本来仕事として安全性を確認する原子力安全保安院や原子力安全委員会は安全の確認が出来ず、「安全宣言」出していま
せん。マスコミでもはっきり分かる形で発表されていないので私たち市民は知りません。

国会の事故調でも、福島の事故は地震が原因だったことは否定できないと言っている。これはまだ調査さえされていないので分からないということです。日本は地震国です。こんなに危険が内
包され、一旦事故が起こったら取り返しのつかないような事故になる、放射能製造機をこれからも運転するなんて未来の人たちに決して許されるべきではありません。

エネルギーは、国が方向を示せば自然エネルギーにシフトします。国がどこに重点をおくかで決まることは今までの政策で分かっていることです。

国民の命と経済を同等に論じてはいけません。

まず０％を決め、それに到達するにはどうしようかということでエネルギー政策を決めていってください。

58527 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 まず国として「原発０％」を選択し、そして今後しっかり
と「原発０％」の方針を示すよう要望致します！

国会に設置された東京電力福島原子力発電所事故調査委員会による２０１２年７月５日の報告書によると、３１１震災の影響による事故は「人災」と結論づけられました。これは、東京電力の安
全対策の意識が薄い社内体質にもよりますが、広義に日本の文化が招いた事故とも言えます。なので、日本には原発は適さないと思います。また、地震大国でもありますので、１度事故を起こ
したら１人の責任では負えない甚大被害を被るので、早急に廃炉が必要だと思います。最後に、増え続ける放射性廃棄物の処分問題についても一向に議論になっていないので、非常に心配
で、現状では「原発０％」にするしか考えられません。

58528 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発反対 国民が安心してすめる国にしてほしいです。
事故が起こってしまったら、もう、手のほどこしようがありません。
福島の皆さんが、かわいそうです。
日本の企業の隠蔽体質を考えると、事故は、また起こると想定されます。
原発は、いりません。
暑い夏でもいいです。
もう、疲れました。

58529 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0％！！原子力発電を無くして下さい！！核も放
射能も原子力も要らない！！！！！

原発が無くても生きていけるけど、原発が壊れて有害物質が環境に出て自然が壊れると生きていけなくなります。
原発から出る放射性廃棄物はどうしますか？？いままで通り地下に埋めるだけですか？？これでは、ブレーキの無い車で未来に向かってドライブしているようなものです。

58530 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 仮設住宅の方々は心身共に疲れています。
慣れ親しみ平和に暮らしてきた生活が、事故により奪
われた方々の心情が痛い程わかります。
原発事故の多大な被害を考えて今後はすべての原発
を廃炉にしてください。

飯館を何度か見ました。人もなく草も荒れ放題。双葉も同じでしょう。
帰れない土地は日本の国土から排除されたと同じです。
ここで未来を夢見た住民の心を地獄の底へ落とした政府と東電を許しません。
他を稼働する前に、この事故の責任をきちんととるのが当然です。
福島の事故はまだまだ終わっていません。

58531 個人 自営業 ３０代 男性 原発絶対反対！原発0％！ よく原発を動かすなんてことができるなと呆れてしまう。今すぐ原発は止めるべきです。僕たちが子供の頃に遊んだ山、川、海そこにいた植物、動物、昆虫、全部そのまま次の世代に残してあげ
たい。これ以上、自然を壊さないで下さい。

58532 個人 学生 ２０代 男性 原発０の国へ ドイツなどの他の国が日本の状態を見て原発を辞めているのに日本が辞めないのは恥ずかしいです。
国の評価を下げることにも繋がると思います。

どうせ原発に国民の税金とかが行くなら、
原発0にしてもらって、原発でご飯を食べている人にお金を配ってあげてください。
そして日本の技術を応用して、発展途上国で販売できる再生可能エネルギープラントを開発。日本の柱にしたらいいのではないでしょうか。

そろそろ小さな村意識はやめないとさむい国になってしまいます。。。

58533 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の原発政策について、直ちに全原発を停止し、
持続可能エネルギー推進に政策転換すべき

日本の原発政策について、
(1)放射性廃棄物の処分法に見通しが立たない
(2)高速増殖炉の技術見通しがない為ウラン燃料も70年程度で枯渇する
(3)地震による原発事故の対策に万全はない
事から、直ちに全原発を停止し、持続可能エネルギー推進に政策転換すべき。

58520 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢の
中では
(1)ゼロシナリオ、を強く希望します。
また、代替エネルギーとして、太陽光に限らない再生
エネルギーを使用することも
強く希望します。

(削除)   と申します。

2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢の中では、
(1)ゼロシナリオ、を強く希望します。

また、代替エネルギーとしては、再生エネルギーを使用することも
強く希望します。太陽光に限らない、風力、地熱、小型水力など。

少々コストがかかっても、少々経済成長が遅くなっても、
脱原発、再生エネルギー推進を強く希望します。

理由は以下です。

１．危険すぎます
　　一度事故があれば、その影響は国を超えて、世代を超えて
　　遠くに及びます。たかが便利・快適のためにそのようなことを
　　する、というのは、人間的にも、経済的にも耐えられません。
　　電気を得る他の選択肢（再生エネルギーなど）もあるにも
　　かかわらず、危険で他国や次世代にとって迷惑極まりない
　　選択を取るというのは、勝手極まりない行為と考えてます。

２．コストが高すぎます。
　　事故が起こらなくても、経済的な負担が大きすぎると
　　感じます。原発コストのうち、多くがコスト算定に入っていない
　　と聞いています。地方への交付金や、廃炉後の維持管理
　　コストなど。

３．技術も環境も整っていません。
　　原発を維持する技術や環境が整っていないことも理由の一つです。
　　３．１１での福島の事故を筆頭として、さまざまなところで
　　原発に関する事故が発生しています。原発を維持する環境が
　　整っていない証拠です。
　　また、使用済み核燃料の処理方法はまだ、技術が開発されて
　　いません。言ってみれば、ごみの処理方法が分からないのに
　　ごみを出し続けているわけです。まず、ごみの処理方法の
　　開発が先ではないでしょうか？

他にも理由は多々ありますが、原発は１００害あって、１利
ぐらいしかないものと考えています。

最後に、繰り返しになりますが、以下を強く希望すると
申し上げて、結びとさせてください。

・2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢の中では、
　(1)ゼロシナリオ、を強く希望します。

・代替エネルギーとしては、再生エネルギーを使用することも
　強く希望します。太陽光に限らない、風力、地熱、小型水力など。

以上よろしくお願い致します。



58534 個人 その他 ６０代 女性 原発は、すべて廃止の方向へもっていくべきです。
『原発は安全』などという言葉は、すでに消滅していま
す。
（説明不十分に「安全です」と言うだけでは、国への不
信感が益々あらわになっていくだけです。）

目先の「電力需要が…」という視点で原発を再開されたのでしょうか。
また、地元では「ほかに仕事が無い」「補助が無くなると…」など、
様々な問題があると思いますが、
原発事故の負の遺産は、これからもまだまだ続いていく、という現状から目をそむけてはなりません。

使用済み核燃料の処理問題もかなり深刻です。これをエライ方々は、どうお考えでしょうか。

ここは「先進国」なら賢くいきたいものです。
・自然エネルギーの開発や拡充を、もっと援助して力強く推進してください。
・使い方（特に、昼過ぎの時間帯には出来るかぎり使わない）について、支援してください。

私たちも可能な限り取り組みます。そういう姿勢でいる人はかなりの割合にのぼると思います。

いまのこの状態は、国として、
本当の意味で国を守っていくという誠意を示し、賢明に熟慮して方針を打ち出し、力強く推進・実践していく底力をみせ、そして信頼を取り戻す好機だと思いませんか。

いつか将来の歴史の教科書に『2012年、この年には、政府は画期的だった。国民と一体となって――』と載ることが私の夢のひとつです。

58535 個人 法人等 ４０代 男性 原発依存度は０％を目指すべき。 原発依存度は０％を目指すべき。日本のように至る所に断層があり、火山活動も活発な変動帯では、そもそも原発を持ち、稼働することのリスクが大きすぎる。

58536 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電をゼロにしてください。今止まっている原
発も再稼働はしないでください。

まずは福島の事故を国家プロジェクトで収束させてください。子どもを避難させてください。
汚染された土壌で作物を作らないように、それを流通させないようにしてください。老朽化した原発を禁止してください。

すべてはそれからです。

そして原発ではない、地域分散型のエネルギー供給を進めるよう電力システムを推進してください。
　

58537 個人 その他 ５０代 女性 エネルギーの選択は、原発ゼロとし、太陽光、風力、
地熱、バイオマスなどの再生可能エネルギーの比率
を高める選択をすべきです。日本中の原発はすべて
廃炉にすることを決めるべきです。

原子力発電は、未完成の技術です。使用済み核燃料の処理をする技術が確立していません。そして福島原発事故に見られるように放射能の事故が起きれば多大な被害を広域に、長期に及ぼ
します。日本は地震国です。地震によって日本中の原発で福島と同じ事故を二度とくりかえさないように、原発はゼロに、廃炉にすべきです。再生エネルギーに転換する決断をすべきです。

58538 個人 学生 ２０代 女性 太陽光発電、火力発電の占める割合を増やし、原発
をゼロに。

危険なものは使わない。放射線による健康被害は過去のデータから見て大きいことは明らかです。医学を学ぶ身としても原発反対です。
イタリアのように原発を廃止すればいいのに。と思います。

急激な変化を嫌う日本人の国民性故に、それがたとえ100年後だとしても、原発の占める割合は減らすべきです。

法律として、アスファルトにソーラーパネルを埋める、自動車の天井にソーラーパネルを埋める、マンションの屋上にソーラーパネルを設置させることを義務付ける。
ソーラーパネルの需要が高まってきているのはCMやチラシの急増で感じています。これからは今よりもだいぶ低予算で実施できることでしょう。

ずっとゴミの廃棄量は増え続けているわけですから、火力発電を活かせばいい。
今まで埋め立て処分だったゴミを、科学の力で無害な形で燃やすことができるようになると信じています。その分野の研究に補助金を出せば良いのでは？

58539 個人 家事専
業

３０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。 再稼働反対。原発ゼロにしてください。

経済的な問題、世界的な関係性を含めて考えた上でも、生物全体を絶滅に追いやりかねない可能性を持つ原発を地震頻発地帯のど真ん中に置いておいて、さらに稼働させ続けることに疑問を
持ちます。1000年に一度の大地震が2、3年以内に連続して同じ場所で起こらない保証がどこにありますか？その場合、現在の福島の惨状ととられている対応を見る限り、絶望的です。

皆さん個々の問題に気を取られているようですが、全ての要素を並べて俯瞰すれば結論は自明です。世界で2番目の経済力を保ち続ける事は日本人の性質にそぐわないばかりか害になりま
す。日本は海外での競争を避ける民族です。世界的な経済競争には不利なはず。アメリカの庇護の元に得た現在の栄光は、アメリカが手を引けばすぐに消えます。明らかでしょう。

今必要なのは原発撤退を許さないアメリカを説得出来るだけの、世論の爆発を見せつける事です。

58540 個人 無職 ６０代 女性 この３択の中では原発ゼロシナリオにすべきだが、本
来はもう一つの選択肢（即刻ゼロのシナリオ）を設ける
べき。半年以内に全原発を停止し、廃炉作業にとりか
かれば、経済的負担も減少する。

何よりも先に優先すべきなのは、全原発を停止し、廃炉作業に取り組むことだ。原発停止による電気の不足分はハードで言えば火力発電、ソフトで言えばスマートグリッド、ピークカットの為の優
遇電気料金などで補う。自然エネルギーを進めることは勿論必要だが、それは火急の問題ではない。

原発のアキレス腱は、過酷事故が起こった時の収束方法がないこと、核廃棄物の処理方法が確立されていないことだ。この二つの課題を解決するまでは原子力発電をやってはいけない。

原発を維持するというのなら、福島原発事故を収束させ、最終処分場を確定し、処分方法を決めてからだ。

58541 個人 その他 ３０代 男性 大飯原子力発電所再稼動について 正直なところ、税金もろくに払えてないし、今までただ電気を使わせていただいてたので言える立場ではないかもしれませんが、今の時点で原子力発電所が必要かどうか納得できません。
なので、はっきり賛成とも反対とも言えないのが今の現状です。
ただ、少しずつ学ぼうとしています。
学ぶ事からしかその判断はできないと思ったからです。
本題ですが、大飯原子力発電所が再稼動しました。僕が心配しているのは一基の原子力発電所が再稼動したことで次々と日本の原子力発電所が再稼動するのではないかという危惧です。ま
た、その一基も必要なのか甚だ疑問です。
地震等の自然災害が起こり、または人為的なミスで福島のような危険な状態が起こった場合のことは政府考えているのでしょうか？
僕は玄海原子力発電所から半径約40kmの場所に実家があります。
私達が住む糸島は海と山があり自然豊かな土地です。そして、60km以内に福岡市がほぼ入ってしまいます。
もしも、事故があった場合、長崎、佐賀、福岡はほぼ全滅になると思われます。当然、そこに人は住めないようになるでしょう。
僕はいろんな事に不安を感じて、他国で暮らさないといけなくなる可能性も考え、海外に出ています。それでも、日本が好きなので暮らしたいと考えてます。海外に出たことで新たな東京の友人
もたくさんでき、東京での生活を考えましたが、福島が近いこともあり、二の足をふんでいます。そこには今回の事故に関して、自分がよく知らないのにもあるのも一つの原因です。
はっきり言って、そこまでの経済成長が必要なのでしょうか？
必要だとしても、原子力発電所で発電しなければならないのでしょうか？
水力や火力、他の自然エネルギーを使用することで発電量をまかなう事は不可能でしょうか？
原子力を使うにしても国民が納得できるような説明がなければ何も進めてはいけないと思うのですが。政府はわかりやすい形で、納得ができるような形で国民に説明する義務があると思いま
す。今まで地震大国、日本にこんなに多くの原子力発電所を作ってきたのは民主党だけでなく、自民党の責任でもあるし、政治家、官僚、それを無関心で許してきた国民の責任、自分も含め、今
までの大人たちの責任です。次の世代に安全で住みやすい国を作ることこそ、これからの大人たちに求められるのではないでしょうか。

58542 個人 家事専
業

５０代 女性 脱原発を国策にきちんと定め、早期実現を！ 福島第一原発の事故で、国として、大切な国土の一部を失い、福島の一部の人々は、過去の記憶と未来への希望の宿る故郷を永久に失った。のみならず、放射性物質の汚染は、日本列島を
超えて地球の広範囲に及んだ。
意識するしないにかかわらず、食品などを通しての内部被ばくを、特に子供たちは恐れ続けなければならぬ社会になってしまった。
このように甚大で取り返しのつかぬ被害をもたらすエネルギーシステムが合理的か？
断固として否である。
私たちの社会が原発を利用するようになって、長い年月が経っているわけではない。この地に生きる人間を含めた万物の命の安全のために、エネルギー源からの原発撤退を強く強く主張する。

58543 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 1)ゼロシナリオを選択します。
しかし意見募集がどう施策決定に反映されるか不安。
ストップしていた原発を国民合意なく政府が一方的な
再稼働している前提だから。はっきりとした目標（原発
ゼロ）が必要。

1)ゼロシナリオを選択します。しかしながら、このような意見募集がどう施策決定に反映されるか、不安を覚えます。なぜなら、ストップしていた原発を国民の合意なく政府が一方的な再稼働して
しまっているから。はっきりとした目標（原発ゼロ）とシナリオが必要だと思います。
「エネルギー・環境に関する選択肢」における書き出し部分〈東電福島原発事故を踏まえてエネルギー詮索の意味〉、「エネルギーなくして快適な生活を営むことはできない」に違和感を強く感じ
ます。
ここでいう「エネルギー」とは電力のこと。さらに「快適な生活」とはこのような電力に依存した生活のことを前提しています。すくなくとも国民が生活を行う住宅においてはこのような電力供給シス
テムに依存しない〈パッシブなエネルギー〉を前提としたシステム（パッシブソーラー・システムなど。太陽電池などを用いた高気密高断熱のシステムとは異なる）がすでに確立されています。より
いっそうの技術革新や普及、理解への不断の努力も必要だと思いますが。
「産業活動を維持できない」の前提は甘え。大震災、原発事故後、あいかわらずクルマ購入をあおり（減税）CMを多発、クルマ社会を反省しない（させない）政策が明らか。産業にも構造改革、大
胆な発想の転換が必要だと思います。

58544 個人 無職 ６０代 男性 原発のメルトダウンに対するMTBF(5000年）を信頼性
工学者に再検証をしてもらい、メルトダウン確率と云う
ものを国民に理解させ原発の必要性について国民的
議論を進めるべきである。その他の発電法も同様に。

原発のメルトダウンに対するMTBFは5000年と発表された。原発が50基存在すると、100年に1度メルトダウンが発生する確率となる。各部品や取付部､機器等の故障確率は不明であるが、ここ
を明確にして信頼性工学の学者にMTBF5000年の値を検証評価をしてもらいたい。そして、100年に1度のメルトダウンを許容するかを国民の間で議論を進めるべきである。
(1)今回福島のような事故が100年に1度の発生を許容するのか？そしてそのつけを子孫に渡すのが良いか？
(2)原発を廃止して石油消費を増やすことにより国民負担を多くして、かつ温暖化のつけを子孫に残すのが良いのか？
(3)太陽光や風力を利用して、現在の国民の負担が大きくなることを許容するのか

これらが将来的にどのように推移（埋蔵量やコスト、信頼性など）するかを明らかにして、国民に選択をしてもらうようにすべきではないか？
推進してきた省庁のメンツや特定業者の利権を優先するのではなく、国民全体の幸せが第1になるよう国民的議論を進めてほしい。

太陽光発電のMTBFも明確に発表してもらいたい。太陽光発電の発電セルの故障検出回路が未完成と思われ、現状を国民に正しく伝えることが重要です。国民の無知や目先の利益等を利用
するようなことは（原発の安全性でだまし続けてきた）もうやめましょう。

58545 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 今後のエネルギー源としては、原子力ではなく、再生
可能エネルギーを選択するべきです。（ゼロシナリオ
の採用。）

福島の原子力発電所の事故は、人々に甚大な健康被害を与え、生活の場を奪いました。

このような事故は、福島の原子力発電所にだけ起こりうる事故ではなく、原子力発電所が稼働している限り、どの原子力発電所にでも起こり得る事故です。

今後、福島のような地域が日本中にどんどん増え続けていけば、日本列島には安全に住める場所もなくなり、安全な食料を確保することもできなくなります。

原子力の利用を続けることは、国力の低下を導き、日本に生活する人々の生活を顧みない政策と言えます。

また、電気料金には、総括原価方式を採用せずに、市民が利用したいエネルギー源、電力会社を選択できるようにするべきです。

58546 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオ を支持します。原子力は最終処分場も、
決まっていない状態で、使い続けることは、安全確保
と、言っても最後には、環境悪化になっていく。どこも
受け入れを、拒否するでしよう。核のゴミを増やさな
い。

火力発電を、天然ガスばかりでなく、色々な物が、考えられ、発見されている物を、多角的に、利用出来る様に、お金を、かけて欲しいです。例えば、温泉の熱、波の力、ハイドロメタンガス、勝谷
さんが、言っていた藻など。
そういった、自然エネルギーを有効活用するためにこそ税金を使って下さい。
太陽光発電を、これからの新築住宅には、義務付ける位のことを、してもいいのでは、ないでしようか。屋根のリフォームの時は、付けたいです。

58547 個人 自営業 ５０代 女性 この災害を機に多くの国民が我慢を覚悟して夏を乗り
越えようしている。これをチャンスと捉え再生可能な自
然エネルギーへの方向転換を積極的に進めるべき！
方向性を強く指し示す使命あり?

政府の方向性がしめされず迷っていると企業も個人も投資がてきない。
再生可能エネル転換するチャンス！産業が生まれる。

58548 個人 家事専
業

５０代 女性 稼働率0パーセントにしてください 点検をし安全が確認されたといいますが　原発の安全を信じることはできません　そのもの自体が危険だというのに・・・日本はまだまだ経済的に力のあるこの時期に脱原発にしっかり取り組ん
でいかなければと思います
原子力についての研究は地球上にある以上　必要かと思いますが　今回の地震でどんなに原発を利用することが　危険で後生にまで被害をもたらすか思い知ったことです

58549 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきと考えます。 事故による被害はもちろん、放射性廃棄物の後始末ができないことを鑑みて原発はそもそもが成り立っていないと私は考えます。ブレーキの付いていない車を運転し続けるような無謀を即止め
るべきです。危ないから。たったそれだけの理由です。

58550 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存０％を目指すべき 原発依存０％を目指すべき

放射性廃棄物の処理が非常に困難な事１つをとっても、原発に依存し続ける理由は無いと思います

58551 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 原発ゼロシナリオを支持します!!

58552 個人 その他 ５０代 女性 大飯原発の安全対策は完了していない。エネルギー
政策の軸足を変えることは可能。原子力はパンドラの
箱。多少の困難や不便があっても原発は稼働すべき
ではない。大飯原発を今すぐ停止し全国の原発も速
やかに廃炉に！

福島の状況はいっこうに改善されていません。
被災地だけでなく広い範囲で風評被害もあります。
子どもの将来に誰がどのような責任を取れると言うのでしょう？
原発は事故がなくても安全ではありません。核の廃棄物の処理方法も確立していないのに原発を推進してきた国の責任は重大です。今すぐ原発廃止に舵を切り換えましょう。

58553 個人 無職 ６０代 男性 2015年迄に原発０％ 人間のやる事にミスが無いとするのは傲慢の至りである
ミスを無くすというプロセスでもミスは発生する
自然災害に対処する事も以上の理由でミスが発生する事を前提に考えると
完全に被害を無くす事ができるというのも傲慢の至りである
・・・よってミスが発生した時のリスクを考えると全廃すべきである



58554 個人 自営業 ４０代 男性 原発の完全廃止について 原発の段階的完全廃止を強く希望いたします。
今日本は戦後最大の選択の時を迎えています。
福島原発事故をうけ世界はあまりにも大きな危険を伴う原発による発電に頼らない社会にシフトしつつあります。
未来に負の遺産を残さないために、今こそ日本はクリーンエネルギーに舵を切りなおすときです。
そして日本のすばらしい技術を駆使しすれば、これから主流になるクリーンエネルギーの分野において世界でリーダーシップを取ることができると強く確信しています。

58555 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度の選択肢について 私は、原発依存度0％を支持します。
原発について現在様々な問題が解決していない今、一度原発を0にして、国民の意見を尊重し話し合う機会を設けていただきたいと思います。
よろしくおねがいします。

58556 個人 家事専
業

６０代 女性 原発全廃を望みます。

原発0にして下さい。

今回の福島原発では多くの自然が失われました。

植物や海を汚し
はては
放射能廃棄物は25万年もかけないと
無害にならないとは
もはや人間の手にはおえない事と思います。

九州に住んでいても
魚を買うのに
いちいち産地を確かめていて
もうノイローゼになりそうです。

58557 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 もう原発はいらないと思います。
広島、長崎に原子爆弾を落ちた国です。
誰よりも原子力の怖さを知っていると思います。
そして、3.11の福島の原発の事故。

このことがあっても、推進していく理由がわかりません。
人間として尊敬できる人たちが日本のトップでいてほしいです。
こんなにも悲しい体験をした日本だからできることがあると思います。
グリーン・エネルギーの方向に。
持続可能な世の中に。
愛や思いやりを基にした政策をお願いしたい。

雇用が必要ならば、
地球を修復する公共事業を増やしてください。
自分たちの国、日本を誇りに思いたいです。
尊敬される日本人でいたいです。

小さな私達の声かもしれませんが、
そんな政策なら我慢があっても喜んで協力します。

58558 個人 家事専
業

３０代 女性 原発廃止を希望します。 他にも電力を供給できる方法がいくらでもあるはずです。
これ以上危険を冒さず、向いていく方向を修正していきましょう。
日本の原発が原因で世界中を汚染しているかと思うと申し訳ない気持ちでいっぱいになります。
どうして原発にこだわるのか、何が正解か分からなくても、原発が間違いの元というのはハッキリしているのではないでしょうか。

58559 個人 その他 ４０代 女性 原発をなくし、代替エネルギーの開発に今すぐ国とし
て力を入れていくべきです。

震災から１年半以上がたち、原発に対する対策が何もなされていないように国民には見えます。
子供や人の健康は二の次に、経済優先としても再稼働はあってはならないことです。
誰も責任を取っていない福島の事故。次にまた大きな地震が来たら次は日本は本当にどこにも住めなくなる汚染が広がる事でしょう。
実際アメリカは原発依存率は９パーセントのみです。原発推進に未来はない事は他の先進国も明らかに気づいているのに、日本だけが愚かに原発再稼働、それでもまだ原発にしがみつくという
愚行に出ています。
国民の安全が日本の代表者政府によって、ないがしろにされるとは言語道断です。
経済界の方も国も愚かな選択をしたと気づくべきです。福島の事故を一日でも早く収束させ、被災者の方々に十分な保証をし、利権に振り回されない政治を目指してください。

58560 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 (1)原発依存度ゼロ ３．１１の怖さを、思い出さなくてはいけない。
日本に、汚染されて住めなくなった地域があること自体、はずかしいし、
かなしい。
それもこれも、制御不可能、使用後の処理も決まらないような原発のせい
だと思う。

58561 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はリスクが大きすぎます。直ちに廃炉を！
綺麗な環境を子供達へ残しましょう

このままでは安全な環境がなくなってしまいます。

経済がすべてではありません。原発は私たちにとっては迷惑でしかありません。
直ちに廃炉を！

58562 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 脱原発エネルギー政策を希望します 来たるべき未来を安全で明るいものとするためには、当然リスクが少ないほうが良いです。制御しきれない状態に陷った事故機の現状をみれば、子供達の時代にとんでもないリスクの塊を残す
事になります。寿命がきて廃棄するにも莫大な時間と金がかかる原子力エネルギーに日本が決別できるのは今をおいて他にありません。痛ましい人災である福島県の原子力発電所事故から
学び、安全な日本を作り上げるためには、政策転換し自然エネルギー開発や省エネルギーの推進に今以上に力を注ぐべきなのです。安全に暮らせる日本を実現させるために日本国民が一致
団結しても良いと思える、人道的で前向きなエネルギー政策を進めてください。

58563 個人 その他 ７０代 男性 原発0シナリオへの賛同
他の選択肢はかつてと変わらず、もんじゅ等不要施策
の継続につながるゆえ反対する。

まずは偽りの収束宣言なるものの撤回から政府はすべきである。子供がドイツへ出張しているが、日本政府の報道との格差に愕然とし、日本にいる家族にいかに東京までもが危険であることを
懇々と知らせきた。我々世代はマスコミ発表が原則と捉えるが若者世代はインターネットの利用により、政府が隠す情報をたちどころに探してくる。隠された汚染情報を知った若者世代はこのま
までは海外に行ってしまうだろう。
いまだに福島第一原発から放射能が垂れ流される現在、再稼働は言わずもがな30年掛けて脱原発とはどれだけ事故から何も学ばず、反省をして居ないか。世に例を見ない国際的汚染事故に
日本はかつての利権絡みの原子力政策を見直し、訣別すべきものと考える。日本政府の英断を心から期待する。福島県民が故郷に戻れない今、原発停止は至極当然の流れと考える。

58564 個人 自営業 ３０代 男性 原発は即時廃止
持続可能な自然エネルギーにシフトするべき

原発は事故が起こった時の被害が甚大過ぎる。
今も福島は何も解決していない中 再稼働は狂気の沙汰。

地震が多い日本でやるのはムリがあるし、放射性廃棄物の問題をこれから先何代にもわたり先送りにするのはおかし過ぎる。
今だけよければそれで良いのか。

58565 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 人の命が犠牲になるような原発は反対です。 作業員を使い捨てにしないと成り立たないエネルギー政策はあるべきでない。

58566 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は原発推進派である。資源の乏しい我が国の経済
を維持・向上させる為には、原発は必要不可欠なも
の。新エネルギーを随時導入しながら火力をなくして
いくことが、日本の将来を考えた道であると感じる。

私は原発推進派である。むしろ、資源の乏しい我が国であることを踏まえ、現在の日本を維持・向上させていくためには、原発は必要不可欠なものとなっていると強く感じている。
しかし、（震災後全く議論の対象外とされている）地球環境問題を考慮し、新エネルギーを随時導入しながら火力をなくしていくことが、もっとも道理的で日本の将来を考えた道であると私は感じ
ている。
反原発団体を批判する訳ではないが、あまり日本経済と関係のない方（関係ないと思われている方）が叫ばれているような感があり、製造拠点の海外移転などによる日本経済の悪化を考慮し
ていないとしか思えない。
これまでの日本を支えてきたのは、安定した高品質の電力であり、毎年毎年電力に対して不安を抱きながら高品質の製造を維持していくことは不可能である。

マスコミの過剰報道により、国内は反原発ムードとされているが、原発推進派も多く存在していることを忘れないでほしい。

58567 個人 自営業 ４０代 男性 今のところ「　依存度0%　」 今の人類の技術では、原発は何か有ったらブレーキが利かなくなって止められなくなる。
放射性物質の処理方法も全くなく、埋めたり投棄するだけでは未来に対して無責任です。
なので「　依存度0%　」推しです。
ですが、例えば
今の福島の放射性物質をキレイに出来るような技術が完成すれば
原発に依存しても良いと思います。
もしくは宇宙で原発して太陽に廃棄とかなら全然良いかと。
なので、
自由に扱えるようになるように研究は続けて欲しい。

58568 個人 自営業 ４０代 女性 原発はいらない。震災後のようにみんなで節約で乗り
切れます。環境問題や与える健康被害を考えるとコス
トは恐ろしいものになる。クリーンエネルギーの開発
を。

安全を第一に考えてほしい。無駄に明るすぎる駅、自販機、店など、震災後に減っていい傾向だと思う。震災後にも計画停電などで乗り切れたのだ。原発再開よりも不便を選ぶ。

放射能は、健康に与える影響など、長くみたら、がんや白血病、免疫不全などだけではなく、おそらく遺伝子も傷つくだろうし日本人の存続にも悪影響を与えるだろう。

環境も悪くなり作物を採れなくなるかもしれない。土も水も汚れてしまった土地は簡単には取り戻せない。

今、地域経済の問題から始動を必要と考えている人もいると思うが、長期的に見て、コストはほかの部分でかかるようになる。健康的に働けない人間を増やしてしまうと税金も集まらなくなる。
日本人全体が滅んでいくことになるかと思う。

アメリカや他国にとって日本人を滅ぼすことなどなんとも思わないからこそ、お金になる原発を進めていることを考えてほしい。

58569 個人 自営業 ４０代 男性 原発はいらない。 福島の方が私の町にもたくさん来ております。すむ所を追われ、仕事も失いその方達の保証も何もかにも、全て含めて原発のコストと考えればこんなに危険でこんなにコストの高い発電システ
ムは無いんじゃないでしょうか？

福島の方が納得いくような解決がなされないまま原発を進める事は絶対に反対です！

今の日本の技術を集めれば自然エネルギーで何とでもなるはず！
未来の子供達の為に原子力で汚染された国にだけはしたくない。

原発はいらない！

58570 個人 無職 ６０代 女性 原子力発電をすぐに全廃する。当面は火力、水力で
つなぎ、徐々に自然エネルギーへの転換を進める。大
型発電ではなく各地域に即した小規模発電を進め、
多様な発電方式が実現するよう方向転換を望む。

福島の過酷事故を起こした限り、原子力発電を継続する事は求められません。事故の収束、被害者の補償、何も終わっていないのに継続、再稼働は論外です。即刻原子炉の廃炉に取り組む
べきです。原発を止めても地震などの活動期に入った日本では安全を確約できる状態ではありません。現実をみて、人の命を数で捉える事なく、血が通った政治をしてください。電力不足に関し
ては、火力・水力の既存設備と強化で対応しながら、自然エネルギーの比率を高める方向で模索してください。既存の電力会社はできれば解体が望ましいです。残すなら発送電分離、統括方
式の前面解除、一般企業と同様の競争原理に乗った会社として再出発できるよう法整備をしてください。エネルギー供給に関わる幾多の企業が、正当な利益をあげられ存続して行く体系を作り
後押しする政治であって欲しいと思います。
初めての事で方式に則っていないかもしれませんが、強く現在の原子力推進のエネルギー政策の転換を求めます。

58571 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。
原子力以外にもっと安全なエネルギーがたくさんあり
ます。
海水力発電は、一基で原発１０００基分の出力ができ
ます。
安全な再生可能エネルギーに方向変換して下さい。

原子力は、人間がコントロールできない危険な物です。
原子力発電の廃棄物の処理ができないのにゴミを出し続けるのは、地球の破滅につながります。
エネルギーと食の自給自足ができれば、世界から戦争はなくなります。
是非、日本が世界の手本となるような行動を起こしましょう。

58572 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロを要求する 廃棄物処理が不可能でありゼロ以外ありえない　ゼロ以外を支持する人は廃棄物処理の明確な対策（最終処分地の具体的な場所を含め）を提示しなければならず、それなくしては全く無責任
な意見と言わなければならない。
２０３０年原発ゼロ方針を国策とし、同様の方針を明確にしているドイツ等と協力し技術革新を進めればゼロは間違いなく達成できる。同時に日本はエネルギー先進国として再度世界の注目を
浴び尊敬される国となるであろう。
それでも、福島の人と土地の救済、廃棄物の問題、廃炉の問題は重い課題として残り続ける。

58573 個人 その他 ７０代 男性 脱原発、再生可能なエネルギーへの転換すべきで
す。原発は新規はなし、その他は１０年以内に廃炉
に。

未来の人類のために制御不可能な死の灰を排出する原発は撤退すべきです。加えて「核抑止力」なる原発所有論などもってのほか。廃炉にするにも膨大な国家予算が必要だが自然エネル
ギーへシフトすれば持続可能な社会は維持できると確信します。子どもや孫の世代に負担をかけない選択肢を求めます。

58574 個人 自営業 ５０代 男性 使用済核燃料による、水素、酸素を生成し、水素、酸
素を使ったエネルギーの供給

使用済核燃料は、たとえ再処理を行ってもすべてが再処理できるわけではない。更に、再処理にかかる費用は、そのまま地下に埋設する方が少なくて済む結果もでている。一方、使用済核燃
料を単に最終処分する場合、電力会社としては、企業の総資産が少なくなるため、受け入れがたい結果となっている。企業責任を追求しても使用済核燃料はなくならない。
使用済核燃料は、大量の放射線を発生する。発生される放射線は、水を分解できる十分なエネルギーを持っている。放射線を使って水を分解して水素、酸素を別々に集めることができれば、無
尽蔵にある水を使ったエネルギーの生成が可能になる。更に、電力会社としても、使用済燃料が資産として扱うことが可能となる。また使用済核燃料は、大量にあり、これ以上増やす必要はな
い。
エネルギーの選択肢の一つに放射線を利用した水素・酸素の分解を行う事業を提案する。
この事業を進めるための研究開発として、水素酸素の吸着材が不可欠である。放射線により分解した水素原子、酸素原子は簡単に結合してしまうため、級着材の開発が必要で、「もんじゅ」の
維持費用を回して開発に取り組む。



58575 個人 家事専
業

４０代 女性 0％希望です。原発反対です。 15年ほど前、私が学生のころにも「原発反対！」と、いろんなアーティストが叫んでいたのを覚えています。しかし、その声は届かず今に至るのでしょう。

あの時、国が動いていたら、東北地震による復興の速度は違っていたと思います。
「地震大国日本」と言われ、大地震が近年中におきるとも言われている今。
個人レベルの地震対策で本当に良いのでしょうか？

「安全」と言われ続けていた原発への不信感、東電の対応の甘さ、社会の東電への責任追及の甘さなど、全体的にみて国と東電の癒着を疑わずにいられません。

国を挙げてエコエネルギーの開発に取り組んだなら、日本の技術を駆使したなら、きっと原発がなくとも解決できるのではないでしょうか？

核を持つための言い訳なのか？電力会社のもうけを保つためなのか？国は本気で考えているのか？

国民の声を汲む気は本当にあるのですか？？

58576 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の再稼動に反対します。
すべての原発は廃炉にむかうべき。

この狭い地震大国で54基もの原発があるなんて狂気の沙汰。
利権以外の何物でも無いことも明るみになってる。
もうこれは日本だけの問題じゃなく、世界で起きている出来事だ。
世界中から審判の目が向けられてる。

58577 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください

58578 個人 自営業 ４０代 女性 日本の原発依存度0%に その理由
●原発を動かせば核廃棄物は自動的に生成される。しかも、安全に処理する方法はない。負の遺産を未来の世代に負わせるわけにはいかない。

●日本は地震大国であり、東日本大震災以降、地震活動は活発化したといわれる。54基の原発が建てられたのは、運よく地震が不活発だった時期にあたったまでのこと。危険すぎる。

●過疎地に押しつける原発政策が、原発保有自治体を疲弊させている。これ以上、差別を拡大してはならない。

●東日本大震災の補償額は天文学的な数字にのぼっている。全面的な補償は不可能である。リスク回避も、万が一事故が起こった時に補償を確約する方策もないことは自明。

以上の理由から、これからも原発に依存したエネルギー対策をとるのは、気ちがい沙汰である。一般市民も、エネルギー対策を決定する人たちも、身体の構造はおなじであり、原発事故が再び
起こった際の被爆の危険は等しく共有している。早く眼を覚ましてほしい。

58579 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロのシナリオ もうこれ以上原発は要りません。子どもたちの未来のことを真剣に考えてください。
日本は終わってしまいます。
これからの子どもたちもずっと平和に生きていけるような政策にしてください。
　
なによりも、廃棄物を処理する場所がありません。
稼動させているだけでゴミが出ます。

ちゃんと考えてください。
みんなの声を聞いてください。

58580 個人 自営業 ３０代 女性 原発全廃を求めます。今ある原発は廃炉または永久
に停止。これ以上の増設も輸出も反対します。

福島の事故で、これまでの対策では不十分なこと、人的な面からも設備的な面からもコントロールが信頼に値しないことが明確になりました。
また使用済みの燃料の問題も棚上げです。
原発事故で多くの人が命の危険に晒され住む場所を失い、仕事を失なった状況に、電力会社はじゅうぶんな賠償に応えられないばかりか、そのつけを電気代に上乗せし国民生活をおびやかし
ています。
そして福島の原発からはまだ放射性物質の拡散が続いています。
いまの状況の改善、ごみ問題の解決に全力を注ぐこと。
そしてこれ以上の不安を作らないことをお願いします。

58581 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全原子力発電を早急に廃炉を訴えます。 これ以上、処理できない使用済み核燃料（核のゴミ）を増やして
はならい、そして子供達にまた未来の子供達に残してはいけない。
また、福島の事故で何も原因が解明されていないし、ましてや人間がコントロールでききないものを自然災害大国に向いていない。自然エネルギー、再生可能エネルギーてまかなえる。

58582 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所について 　原子力発電というテクノロジー自体が完成していない技術である。現在の技術ではどのように使っても必ず被害者がでてしまう、このような技術はすぐに仕様を停止するべきである。日本はそ
の技術力を結集して、再生可能なエネルギー、フリーエネルギーの分野で世界をリードすることを目指すべきだ。
　原子力を発電に使うという大変危険な事業を立ち上げようという決断を下した関係者一同の人道的資質および叡智が、そしてそのような事業の立ち上げに関して十分な情報公開がなされず、
国民がその内容に関して無知のまま、その操業を許してしまう政治の仕組みや国家運営の仕組み自体も厳しく問われるべきだと言っても過言ではない。
　そのような社会の仕組みの中では人類社会はより高い幸福を目指す本当の進歩をすることはできないと考えるのは私だけではないはずである。
　

58583 個人 自営業 ５０代 男性 (1)安定的な電力供給。(2)核燃料廃棄物の処理。(3)
再生可能エネルギーの技術開発。(4)安全性の確認・
対策。以上を踏まえて、緩やかな「脱原発」が最善の
方策と考えます。

(1)産業の空洞化は勿論、日常生活を不安無く暮らすには、安定的な電力供給は必要と考えます。その意味で、即時原発廃止は現実的ではないでしょう。
(2)廃棄物処理問題は、原発が今後稼動できない証左です。六ヶ所は97％の保管率と飽和状態であり、現状は原発内のプールに保管しておく以外の手立てがありません。原発稼動はその廃棄
物を増やしますが、どこに捨てるのでしょう。捨て場所が無ければ、そもそも稼動できないでしょう。
(3)安定的な電力供給を現在の再生可能エネルギー技術では、為しえないのも現実でしょう。持続的・安定的な供給を可能にするよう研究資金を投入し、技術開発が必要です。
(4)原発再稼動に安易に賛成できない最大の理由が、安全性の確認・対策が不十分という点です。活断層や破砕帯が新たに確認されている中で、過去の調査結果を安全性の根拠とするには不
十分すぎます。また、津波対策が実行されない中での再稼動など、論外です。今、巨大地震が起き津波が発生すれば、福島と同様かそれ以上の被害が想定されるのは明白です。
以上、原発は、安全な再生可能エネルギーの安定供給が為されるまでの繋ぎとし、緩やかに「脱原発」へ向かう。それを望みます。

58584 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年時点では、原子力発電はゼロをめざして計
画してほしい。絶対安全は世の中に存在しない、地震
国である狭い国土の日本に原子力発電は国家存続
に係るリスクだと思わざるを得ません。

東日本大震災が大きな教訓となりました。これをエネルギー政策を根本から見直すビッグチャンスととらえ、クリーンエネルギーへの転換ロードマップを作成してほしい。
１０年か２０年前にすでに聞き及んでいたメタンハイドレードですが、その当時、高コストで実用化困難とのことでした。しかし、最近の青山先生がテレビ等で発表しているとおり、日本海の大陸棚
に豊富に存在している模様。
数十年間のつなぎでも結構ですので自然再生エネルギーあるいは新たな安全なエネルギーが発見されるまでに、実用化を急いではいかがでしょうか。
エネルギー政策に思い切った投資が必要な時期だし、今がそのビッグチャンスだと思います。
私どもの子孫が安心して住める日本になってくれればと願います。

58585 個人 法人等 ５０代 男性 早い時期にゼロを実現するべきである。最大理由は
絶対の安全が無いことを「生物的絶対安全希求を脅
かされる」という体験から実感してしまったから（理屈
ではなく身体反応として＝マズローの欲求段階説の
初期段階）。

なるべく早い時期にゼロを実現するべきである。その理由１、絶対の安全が無いことを「生物的絶対安全希求を脅かされる」という体験から実感してしまったから（理屈ではなく身体反応として＝
マズローの欲求段階説の初期段階）。２、ゴミ処理技術が確立できないから。再処理工場は放射能の放出が大きすぎる。稼動すべきでない。国民への説明が不足している。プルサーマルなど
もってのほか。現時点では全量を直接処理する以外に考えられない。もんじゅは資金の無駄使い。３．原発立地自治体の雇用を再生エネルギー産業でまかなうように強力にすすめるべき。原発
交付金の麻薬に侵されてしまった人たちを救ってあげなくてはならない。４、被爆を前提とした労働者の扱いは人権を冒涜している。これも原子力発電技術が不完全である側面のひとつ。５．ア
ジアをはじめ世界中に原発撤退をアピールして、そのリーダーシップをとるのが、フクシマの反省を生かす道。６．利権に群がる原子力ムラ村民を解体しないことには納得できない。道筋をゼロ
に向けることで解体がすすむ。

58586 個人 法人等 ４０代 女性 大飯原発の再稼働に反対します。 なぜなら、福島の事故を私たちはもっともっと本気で、
知ろうと努力して、そこから必死で学ぶべきです。
その解明が不十分なまま、まして、地震への新たな強化設備などが全く、完成する前に、しかも、関電社員さんのコメントにあった、「電力が足りる足りないにかかわりなく」再稼働するのだと、そ
の姿勢をみて、とてもとても責任を追って、覚悟を決めて、発言しているとは思えません。

無謀でしかない。この一、二年のうちに地震や津波が起きたとき、日本はもう一度取り返しのつかないことをしてしまうことになる。世界にも大迷惑をかけることになる。
琵琶湖の水は二度と飲めなくなり、関西一円の人たちの飲み水に大変な被害を及ぼす。
原発にばら撒く国のお金を、再生可能エネルギーに全力で注ぐべきです。
野田さん始め、強力に推進している人たち、福島の近隣に自分や家族が移住してみてはどうでしょうか？考え直してください。お願いします。

58587 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロ 「再稼働はしないで下さい。原発はゼロにして下さい。」

・もっと省エネの取り組みを進めて下さい。
・もっと自然エネルギーを推進して下さい。
・地域分散型のエネルギー供給を進めるよう電力システムを改革して下さい。

58588 個人 その他 ４０代 男性 大飯原発再稼働に反対します。ただちに原子力発電
を廃止、０％にすべきと考えます。

大飯原発は活断層の上に立地しているおそれがあり、専門家の再三の要請にも関わらず、関西電力は資料の提示、再調査など行わないままです。野田総理は「安全性が確保された」と言って
おりますが、活断層の問題、免震棟の問題、ベントの問題、防潮堤の問題等山積しています。東北の震災級の地震が起こった場合の安全性は確保できているとは考えられません。
原発自体がその計画の当初より「トイレのないマンション」と言われ、核のゴミの問題は解決されないままです。１０万年後の未来に責任を持てる人は一人としていません。今は、これ以上核のゴ
ミを出さないことを真っ先に努力すべきです。原発ゼロを直ちに実行すべきと考えます。

58589 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギーの政策の選択肢は、原発0を希望いたしま
す。
何十年も掛けて、だんだんとではなく原発をすべて停
止し再稼働させずに、冷温停止させ燃料もできるだけ
安全な場所に移動させてください。

子供達の未来を守ってください。
福島のようなことを繰り返すことは望んでいません。

原発が止まっていても、電気は節電することで足りることを知っています。

どうか多くの国民の意見を、もっと開かれた場所で聞いてください。
この方法も、告知がなされていないままでは多くの意見は集まらず、偏った意見ばかりになると思います。

どうぞ、多くの国民の声を聞いてください。

よろしくお願いします。

58590 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 源発に関して
「再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください」

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
・もっと自然エネルギーを推進してください。
　他の国に比較して、日本には水が豊富だと思います。この利点を活用し　て、マイクロ水力発電の推進をお願いします
　未来の安全のための増税ならば快く承諾すると思います

58591 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発０のシナリオを進めてください。 子供たちに負の遺産を残したくありません。

58592 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０のシナリオを進めてください。 子供たちに負の遺産を残したくありません。

58593 個人 無職 ５０代 女性 原発0パーセントを目指すしかないと思います 9電力の独占態勢を変えることこそ日本の経済、産業、国民、政治家にとって明るい未来への光です。
もちろん利権を得ている政治家、官僚、学者、報道機関等々の抵抗は普段のテレビを見ていても解りますし真実は更に多方面からの圧力であると想像します。しかし政府は有能な人材を官民
問わず利用しやり遂げるのです。その点を有権者は見ています。
新産業が起きてくると経済活動が活発化し雇用も生まれ、もちろん廃炉、除染に係る雇用も長期にわたり継続されます。
個人が生きるのに電力は必要不可欠ではありません。食物こそが必要です。もう既に日本の食物は汚染されてしまいました。
既存の産業界のための政府であれば0％にはしないのでしょうね。
しかし日本の未来に希望をもてる政策を提示し実行して行くのであれば若者は安心して子供を生み育てるでしょう。
そのためにはまず原発0％と掲げなければ希望は消えてしまいますよ。

58594 個人 無職 １０代以
下

男性 原発ゼロのシナリオを進めてください 地球の未来に原発は要りません

58595 個人 無職 １０代以
下

男性 原発ゼロのシナリオを進めてください 地球の未来に原発は要りません

58596 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオに賛成
です。

２児の子供を持つ母親です。こどもたちの未来のために原発の完全撤廃を断固希望します。原発は一部の大人が自分の私利私欲を増やすために作ったもの。太陽光発電で原子力発電を上回
る電気を生産できることがすでに証明されています。こどもたちの今後、未来のことをとにかく考えてください。よろしくお願いいたします。



58597 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 日本国内全ての原子力発電所の稼動停止要望 私は現在カナダ在住ですが、千葉県柏市で叔父が農業をしています。祖父母の代からです。
今回、福島の原子力発電所の事故により、柏市が放射性物質のホットスポットになっているとマスコミなどに公になり、柏市の地元の直売所のみで生計を立てている叔父の収入は、農業を初め
て以来初の赤字となりました。しかしもちろん国からも東京電力からも何の保障もありません。しかもこの先何年この状況が続くか誰もわからない、精神的な不安もあるでしょう。一生懸命野菜を
生産しても、それが第三者のせいで商品価値が無くなり売れなくなる状況。そんな状況のもとでは、今後の自分の生活プランを考えていくことはおろか、後継者の育成などすすんでできるはずが
ありません。後継者がいなければ、日本の農業は壊滅です。

今後、わずかな確率だとしてもまたこのような状況になるおそれがあるのであれば、農家は誰も後継者育成をしないでしょう。自分の力では防げない事故により、自分と後継者の生活が崩壊さ
れるのですから。

こんな不幸な事故は一度で十分です。ましてたった一度の事故の後始末も十分にできていないのに、今後もさらに原子力発電所の稼動を続けていくなど、言語同断、絶対反対です。

58598 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発を０％にすべきです。 いずれ放射性廃棄物の処理費用が高くつく。

風力発電のように原発も国内展開せずに海外展開すればよい。

58599 個人 自営業 ３０代 男性 今、持続可能のエネルギーシステムに転換すべき時
期です。多くの国民はそれに気付いています。また、
送電線の国有化、国民のエネルギー供給の選択でき
るようにしていただきたい。私は原発を指示しません。

福島原発事故＝人災が全てを物語っています。地震の活断層の上にどれだけ原子炉があるのか。また、いつ地震がきてメルトダウンするか、と考えると恐ろしいです。

持続可能なエネルギーがいくらでもあります。技術力の国、日本の見せ所です。

後になって、福島原発を機に日本は舵を切ってエネルギー政策を変えた、となれば、私をはじめとした福島に縁のある人間は救われます。次のメルトダウンは絶対に起こしてはいけない。

未来は健康な子供がいてなによりです。こういった状況では私は日本国内で子育てをしたいとは思いません。どうぞ、原発０基を目標に、ドイツ等ヨーロッパ諸国に続いて原発から脱出しましょ
う。

58600 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 将来的に原発依存度を０％とすることを明文化するよ
う切望します。

原発のリスクを放射性物質の漏洩による死亡率アップだけをとらえて交通事故のリスクと比べる意見もあります。しかし、東北、関東の少なくない住民が昨年来、咳や鼻血などの体調不良を訴
えている現実を重視すべきです。再び事故があれば、影響は大多数の日本人の生活の質の低下、ひいては生産性の悪化につながります。

また、この狭い国土にこれ以上の放射性廃棄物を発生させないこと、すなわち１日も早い廃炉と国による管理・処分を行うことが大切ではないでしょうか。

58601 個人 その他 ３０代 男性 ２０３０年度までの原発依存度を「０％」として欲しい 当意見の趣旨は
　２０３０年度までの原発依存度を「０％」として欲しいという事です

　広島、長崎、第五福竜丸の件、加えて東日本大震災における福島第一原発事故の教訓により
　本国は、エネルギー政策の中に原子力を含めてはいけないと考えます

　これは、今後いかなる核技術を使用しない、すなわち
　現在研究されている、高速増殖炉、トリウム炉、核融合炉、そのほかあらゆる核技術も、
　大気圏内エネルギー源として、使用しないという事です

　件の原発事故で、当局は「直ちに健康に影響を及ぼすものではない」とされていますが
広島、長崎の被爆者たちは、戦後６７年たった今も、健康上の苦しみを受けています。
　その原因物質による影響は「直ちに健康に影響を及ぼすもの」ではありませんでした。
すなわち放射性物質の影響は、直ちに影響が出なくても、我々国民の末代にまで残るのです

　技術の進歩は目覚ましく、２０年前には考えられなかったような技術が次々と生み出されています。だから、核技術をより進歩させ、安全にする事を目指すべきでしょうか？

　私は、違うと思います。

　今こそ、非核三原則を本当に実現できる技術、すなわち
　太陽光や、潮流、小水力、バイオマス、コジェネレーション、‥等が、
台頭してきているのです。

　技術が無く、泣く泣く原子力に頼らざるを得なかった時代は終わったのです
　今こそ、非核先進国として台頭する時代なのです

よって、いかなる困難をも排し、乗り越え
　２０３０年度までの原発依存度を「０％」とするべきだと考えます

58602 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを支持します。エネルギー効率や安全性
など視点は色々あれど、原子力が人の手にあまる技
術であったのは、既に国民の大半が知る所だと思い
ます。

原発の停止、解体に膨大な費用、期間が掛かるとしても今この負の連鎖を断ち切る決断を、私たち大人がせねばならないと思います。何故ならば、今現在生きている誰一人として原子力発電
から産み出させる、高レベル放射性廃棄物を見届けることが出来ないからです。親の負債を子供、孫にまで背負わせる事が当然だと思いますか?私はそうは思わないし、自分の代で清算できる
なら清算して、子供達にはクリーンな人生を送っていって欲しいと思います。安全と言いつつスリーマイル、チェルノブイリ、福島と取り返しの付かない事故が一世紀に満たない時の中で起こって
来ました。事故はどんな事柄でも起こりうる事ですが、原子力に関してはその事故の後遺症が周辺の土地に見通しが経たない期間で覆いかぶさります。ここまで解っているのに原子力をこれか
らも推進する理由がありますか?私には思い当たりません。この意見が生涯変わる事はありませんし、継続して脱原発の声を上げ続けて行きます。意見の場を与えて頂きありがとうございまし
た。

58603 個人 家事専
業

３０代 女性 全ての原発を止め廃炉にし、電力を他の発電でまか
なって頂きたい。また、もんじゅも廃炉にして欲しい。

私の実家は茨城県の放射線量の高い地域にあります。
会社を退職した父は家庭菜園をし、また庭にはゆずや梅や色々な果実の木があります。去年は私自身に子供が生まれました。

父は畑で作った作物を私たちが安心して食べられるようにと、市の放射線測定に出向いて計ってくれました。
ゆずなどの果物は放射能が入っている事が分かるので、食べる事はできません。
国では基準値以下は安心と言いますが、その保証はどこにあるのでしょうか。
今まで安心して食べていた父の作ったおいしい作物を食べるのに何故ここまでしなくてはならないのでしょうか。
茨城の実家で子供に土遊びをさせる事もできません。

日本が地震大国である以上、そして福島の大事故が起こった以上、このまま原発を持ち、稼働させ続けるのはあまりにも馬鹿げています。
次の世代だけでなく、そのはるか後の世代にまでとんでもないゴミを残すこの原発を「クリーンエネルギー」と言えますか？

去年生まれた子供は歩くようになりましたが、公園で遊ばせるにはまだ不安があります。もうこんな風に考えながら子育てする人たちをこれ以上増やして欲しくありません。

今すぐ、原発を止め廃炉にして下さい。恐ろしいプルトニウムを増殖させるもんじゅも今すぐ廃炉にして下さい。開発にも時間がかかりすぎて税金の無駄遣いです。

電力会社の利益のための政策ではなく、国民にとって何が今大切なのか、日本の未来にとって何が有益なのかを考えて下さい。

58604 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 甚大な被害をもたらした福島原発の事故を契機に、こ
れまでのエネルギー政策誤りだっと認め、太陽光発電
など小規模発電所の大量設置による新しいエネル
ギー政策を推進すべし。

おおい原発３号機100%再稼働のニュースを聞いて、原発対する考え方が少し変化した。

これまでは、必要なものならあくまでもつなぎの代替え電力源として、安全に最大に配慮して必要最小限使うのは止むを得ないと思っていた。また、原発反対派の人々に対しても、「震災前まで
何も言わずに使ってきて、ここにきて急に反対するとはどういう事か」と少々訝しんでいた。

しかし、どうも政府の姿勢は、事故原因の抜本的究明や対応策を練らないまま、電力不足を計画停電で煽って原発再稼働を既成事実化して、恒久的な電力源とするという事故前の「エネル
ギー政策」から一向に進化していない。これだけ大きな被害を出しているのに、それが間違いであったと認めていない。間違っていないということは、これは我々国民が負うべきリスクということ
か？赤字の国家財政、年金問題と同様に解決を先送りしているだけではないか。

3号機が100%稼働して節電目標がマイナス15%から10%になった。大きなリスクと引き換えに、この程度の電力しか得られないなら、原発無しでもやっていけるのではないか。関西エリアの節電意
識はまだ十分とは言えまい。昨夏東京ように、暗いと感じることは全く無い。安全や衛生に関わるような電力使用は別としても、節電の目標は十分クリアできるんじゃないかな。

もちろん節電と並行して代替え電力源への投資も必要。しかし大規模発電所は電力会社の大きな投資が必要だし、建てるには年単位の時間が掛かるし、運転には燃料も必要だし、と課題も多
い。そこで、やはり太陽光発電などの小規模で個人が設置できて、稼働に燃料も要らない発電所を多数設置する、というのを、事故後のエネルギー政策として検討すべき。

太陽光発電のついては、夜間の発電ができないなどデメリットと考えられる点も幾つかあるが、そもそも電力が不足している最大の原因は夏場のエアコンであって、エアコンが必要とされる太陽
が照りつけているような状況では、発電量もピークになるから、あまり問題にならない。実際のところ、日照時間の短い冬場はうちの電力使用量と発電量はほぼトントンで、夏場は晴れてさえい
れば使用量の倍近くを発電している。余剰電力を電力会社に売って、夏場は1万円ほどの収入がある。

ということで、皆さんもっと節電・発電して、原発を稼働しなくてもよい私たちのエネルギー政策を進めましょう。政府も、過ちを改むるに憚る事なかれ、原発は間違いだったと素直に認めておく
れ。

58605 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現在の科学水準では核の悪影響を排除することがで
きない、さらに他国に比べ圧倒的に実親の発生率が
高い。
この状況ではゼロシナリオ以外は選択の余地はな
い。

現在の科学水準では核の悪影響を排除することができない、さらに他国に比べ圧倒的に実親の発生率が高い。
この状況ではゼロシナリオ以外は選択の余地はない。
さらに電力業界、原子力ムラの莫大な金の無駄遣いをやめ、再生可能エネルギーへの投資を積極的に行い日本の経済復興の推進力とすべきである。
しかし、将来的に核の悪影響を完全に制御できる技術水準に達した場合は、再生可能エネルギーの補助的エネルギーとして核エネルギーを使用することは有効であると思う。
その判断は政治家・官僚ではなく「中立な」技術者によってなされるべきである。

58606 個人 自営業 ３０代 女性 原発は要らない！絶対必要ない。絶対ゼロにすべき。
クリーンエネルギーのみで原発は絶対廃止すべ
き！！！！！

原発は危険すぎる。
原発＝お金。
一部の人のお金儲けの為に地球を壊すなんてよくない。
未来の子供たちの為に絶対原発は廃止すべき。

58607 個人 無職 ６０代 女性 三択からは選べません。
今すぐすべての原発を止めて廃炉にすべきです。
あえて、選ぶなら、(1)２０３０年、原発依存ゼロです。

今すぐすべての原発を止めて廃炉にすべきです。
２０３０年で、ゼロをいうのは、大飯原発をはじめ、再稼働させるということです。
１５％以上なら、増設や新設もするということで、とんでもないです。
３．１１事故でわかったように、日本で原発を稼働させるなど、危険極まりないことです。

58608 個人 家事専
業

３０代 女性 原発「ゼロシナリオ」を支持いたします
危険な原子力発電所は即刻停止すべきです

・つい先日まで原発稼働０で生活できていました。原子力が極めて危険でコストがかかり、誰かの既得権益に搾取されているものだという認識がいまや国民の間で当たり前になっています。まし
て地震大国の日本では論外です。様々な政策を取り入れ、電力のシステムを変えていけば、電力ピークが高い時期でも原発依存しないことは可能であると考えます。
・まずは原子力を即刻停止。火力発電所をフル稼働すべき。その間に自然エネルギー政策に全力で取り組む。
・省エネ政策をもっと推進して欲しい。
・自宅での太陽光発電について、安価に、省スペースで効率よくできるように研究を進めて欲しい。
・電力の自由化をもっと進めるべきでは。せっかく発電できても落札されずに持て余している、という民間企業がある。
・関東と関西の電力を統一すべき。

58609 個人 無職 ３０代 女性 原発シナリオゼロ 地球をこれ以上、汚さないで！人間のすること、事故がないなんて、ありえない！

58610 個人 自営業 ３０代 女性 原発再稼動に絶対反対、原発を日本からそして世界
からなくすことを願います。

自然を相手にして絶対安全というのはありえない。それを絶対安全というのは、あまりにも人間の力を過信しすぎている。

また、自分達の寿命がつきるまでに処理できないようなやっかいなものを、便利な部分だけいただいて使用するというのは、生物としてあつかましすぎる。

経済活動が衰退するというのは理由にならない。
原発がなければ経済が衰退するなら、それは未来の子孫達に多大な借金をかせての経済発展で、自分達が得てはならないものである。

原発で経済が衰退しても、不便な生活を強いられても、
それはいままでが夢の世界であっただけで、
しっかり私達は現実をみなければならない。
今まで便利なもの、楽なものを味わわせてもらった分、
国民全員我慢することが必要だ。

原発関係の職をしている方は、残念ながら職を失ってもそれも仕方ないことである。丈夫な体さえあれば、なんとか生きていける。
福島の事故で、またこれからおこりうる事故で、またこれから絶対問題になってくる原発の処理で、健康を害する可能性の高い未来のこどもたちのことを、国はもっと考えるべきである。健康がな
ければ、どんなにがんばっても自分で生きていけない人が増えるだろうし、日本の経済はおちこむであろう。
目の前のことばかり考える短期間的な尺度でなく、もっと長期的な尺度で国は考えて欲しい。

58611 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の即刻廃止を求めます。最低でも原発ゼロシナリ
オを希望します。

原発を動かした方が良いと言われる様々な理由がある事は理解しますが、事故が起きた時に収束できなかったり、仮に事故が無くても使用済みの燃料を保管するだけでも常にリスクがつきまと
うようなものを、後世に残すべきでは無いとおもいます。豊かな暮らしは、原発が無くてもできます。

これ以上国民をがっかりさせないでください。
僕は日本を好きでいつづけたいと心から願っています。

58612 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力の反対 日本の未来のためにやめて欲しい。
もっと全体的に自立した社会を。。。



58613 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電システムについて、日本国に存在するの
すべての原子力発電所およびもんじゅの廃炉を要請
いたします。

福島の原発事故が起きて以来、多くの国民は「不安」を抱き生活をしています。
それは、ここ日本を離れたオーストラリアにいても同じ事です。
放射能は目に見えない、だからこそ危機感が薄い、しかしチェルノブイリで起こったと事故でそれによってでた被害報告はきちんとでています。
やすやすと今後の事が見えてくるはずです。
原子力は危険なのです。
日本は原爆を２度も落とされ、さらに原発でも事故、それでもまだ政府は学ばないのですか？
日本国外にいるからこそわかる事、入ってくる情報がたくさんあり、よくオーストラリアの人々に日本の原発問題の事を聞かれては、放射能の垂れ流し、国民を避難させない加えて、何の保証も
与えない状態に、砂のかむ思いでいます。
政府が「安全」である、「何の問題もない」と主張するのであれば、福島に政府機関を移し、実際にあなた方が、そこで生活し仕事ができる事を証明してみせるべきでしょう。
なぜ表に出ないのですか？国民にすべてを公開しないのですか？
いままでも、そしてこれからも、国民をだまし続けるのですか？
日本国に存在するすべての原子力発電所、および、モンジュの廃炉を要請いたします。

58614 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 まず、３・１１東日本大震災後の福島原発事故処理を
見る限り、原電の安全神話は全く信頼はできず、完全
に人災であると思います。従って、私は、まず、原発ゼ
ロの方向でエネルギー政策を転換すべきです。

１）今すぐに原発ゼロとは出来ないかもしれないが、地震や津波の被害を受けそうな原発は、定期点検後も、今後、絶対稼動させない。
もっと、地震学者など有識者との検討会をきっちり行うべきである。

２）大飯原電３．４号機稼動は、政府がGoサイン出したが、何ら、国の安全基準が決められないまま、見切り発車であり、一方、停止であれば、この関西の経済圏を巻き込み、ますます、日本国
の経済悪化もこまる板ばさみでした。しかし、この手でどんどんと他の原発稼動は、容認できません。まずは、災害発生時の安全基準をしっかり作り、その基準を満たした原電は、次の自然エネ
ルギーの開発に向けて、例えば、２０４０年には、全原発を廃止することに努力してほしい。期限を決めるべきである。５年先か１０年先かは決めれば良い。

３）原発の半径周囲３０kmとか、単純な汚染地域を想定しているが、本当は地球の自転、偏西風など、原発事故がおきたときの汚染地域予想さてれ当然ですが、ドイツやノルウェーなど欧州の
一部の国の気象機関は日本の気象庁などの観測データに基づいて独自に予測し、放射性物質が拡散する様子を連日、天気予報サイトで公開している。日本政府が公開しないことについて内
外の専門家からは批判が上がっており、政府の原発事故に関する情報開示の在り方が改めて問われている。

４）このように、国民に悪い情報を隠すような政府のやりかたで、危険な原発を稼動させておくことが、問題を引き起こす原因で、あっさりと、万が一の自然災害が起きても、被害の少ない自然エ
ネルギーの開発に力を入れてほしい。新幹線路線に資金投入よりも安全なエネルギー転換策を優先すべきです。

５）国の基本的な政策は、国民の安全保障、老後の保障で、安全・安心して国民が働けることである。原発は、全く信用できなく、使用済みウランの処理など課題も多く、最終的な処分までの安
全確保はできないものは、全廃すべきである。

58615 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存から、そろそろ抜け出し地球の環境のことを
真剣に、かんがえる時だと思います。
原発、ゼロを目指しましょう。

原発を無くすことが、日本の使命なのでは、ないでしょうか。

核や放射能の恐ろしさを知っているのは、日本だけです、日本が世界の
先頭にたち核の無いせかいに導きましょう。

58616 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発にまつわる全てのお金の流れを撤廃してくださ
い。
この国がこの先安心して暮らせる環境とシステムつく
りを。
子供たちに未来を。
原発ゼロ！

あまりにも不透明かつ、納得いく説明の無い中で、
原発を稼働していく強行的な国の姿勢に、怒りを通り越して、
言葉も出て来ません。
原発はもういりません。
抜本的なエネルギー転換政策であれば、喜んで協力します。

58617 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロを目指すべき。 福島第一原発を解体して建て直すなり跡地を公園にするなりして、速やかに復旧できれば問題ない。復旧に何十年もかかる、現場の作業員は命懸け、という現状を見ると、原発は使ってはいけ
ないエネルギーだと考えるのが当然。
また使用済核燃料の廃棄方法が「埋める」以外にない事実を見ても、原発の実用化は間違えている。

58618 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発反対です。地震や津波の想定の他にも噴火、他
国からの攻撃も想定できます。私のような素人でも想
定できます。もう想定外は使えません。

原発反対です。私をはじめ子供たちも私に似て汗っかきです。でも、原子力エネルギーはいりません。ガマンします！人は困難な状況を迎えるたびに文化を発達させてきました。新しい文化を、
Made In JAPANで創造しましょう。潮力、風力、微生物、人力、地熱等を駆使し送電線を漏れない物に交換するなど。東京電力１社しか選べないのは法律違反では？

58619 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電に反対です。即刻自然エネルギーへのシ
フトを要望します。

福島の事故の原因、責任がいまだ追及されず、事故の終息が全く見通しもつかない中、これまで政府や電力会社が謳ってきた『原発は安全』と言う言葉は環境的にも経済的にも科学的にも全く
否定されました。
事故が起こると国内はおろか外国にまで汚染を広げ、また、事故が起こらなくとも使用済み核燃料の処理、保管の問題は全く解決されていません。
日本のような地震の避けられない国での原子力発電は、まさに一触即発、爆弾を抱えているのと同様です。
『地球温暖化のための原発』と言う発想もいまや全く説得力はなく、海水温度を上げ、確実に地球を温め続けている。ＣＯ２ゼロは発電時にはその通りかもしれませんが、ウラン採掘から燃料へ
の加工、諸々の輸送等ＣＯ２ゼロではありません。
海外でのウラン採掘が引き起こしている数々の環境への問題、また地元住民への差別問題を考えても、原発の燃料の元となるウランの採掘さえ疑問が残ります。
以上の事からも原子力発電を日本の発電方法としては削除し、自然エネルギーへの転換を一刻も早く進めていくべきだともいます。
国内メディアはあまり取りざたしてない事でも、世界の人々、メディアは注目しています。

58620 個人 その他 ３０代 女性 原子力発電所は即、すべて廃炉にするべき、して頂き
たい！

以下のことを読んでますます現実的にそう思っています！
嘘はつかないでください、もう国民はいままでのように騙せません！

飯田哲也さん「第４の革命　NO NUKES 2012年7月

自然エネルギーが第４の革命と、今呼ばれる状況になっている世界の現実についてお話しします。

人類にとっては、農耕革命と、それから次に、イギリスから始まった産業革命そして、ちょうど自然エネルギーが普及するのと同じタイミングで始まったＩＴＣ革命ですね。そこ?に覆いかぶさるよう
に、今、分散型の自然エネルギー、太陽エネルギーによる第４の革命が起きているというのが世界の認識です。

９０年代に入って、ドイツで自然エネルギーが本格的に普及を始め、あるいはスウェーデンで木くずを使ったバイオマス発電。そういった物が普及し始めて、２０００年代に入っ?て、それまではほ
とんどエネルギーとしては役に立たないと思われていた自然エネルギーが、まずは風力発電、そして太陽光発電、あるいは木くずを使ったバイオマス発電といっ?た物が倍倍ゲームで増えてき
て、たとえば風力発電は２億３０００万ｋｗ。１年で４３００万ｋｗ。まあ、原子力発電にして４３基分が一年で出来た。原子力は増えたり減ったり?していて、３億７０００万ｋｗからほとんど増えていな
いので、あと残り１億４０００万ｋｗの差を、風力発電はこのペースで行くと３年で原子力発電を追い越す。

そして、去年自然エネルギーに投資されたお金が、全世界で２２兆円。これは１０年後には２００兆円を超えると言われていて、緑の産業革命とも、あるいはグリーン・ゴールド?ラッシュと言われ
るほど、お金の面でも非常に大きく発展しています。これは去年の２２兆円というのは、石油・石炭・天然ガス・原子力全て合わせた古いエネルギーの投資金額?を、自然エネルギーだけではる
かに上回る、そういう大きな投資だったんですね。

第４の革命にはもう一つ別の側面があって、ちょうどインターネット、あるいは分散型コンピューティングというのと同じように、これまで中央集中型でコントロールされていた?エネルギーが、少量
分散型・地域自立型で、どんどん、どんどん、分散型エネルギーが広がってきているという、分散型革命でもあるということです。

この、量的な飛躍的な成長と、そして、誰もがエネルギーの建設に参加をする事ができる、分散型エネルギー革命。

この二つの側面を持つ第４の革命が、今世界で起きている。これは３．１１の事故を経験した日本にとって、全く幸運って言っていいほど、非常に大きな変革のチャンスを教えて?くれているという
ふうに思います。

58621 個人 自営業 ３０代 男性 ヒロシマやナガサキを歴史に持つ日本人として「ゼロ
シナリオ（いますぐ）」を支持します。
官僚の方の気苦労も察します。
未来の子供たちの為に、今一度自分に問い直してみ
ませんか。

電力が足りない。
経済が成り立たない。
仕事が無くなる。

仮にそれが本当だったとしても、僕はそれでも良いと思っています。

そうなった時には、生き方を変えればいい。
暮らしを見つめ直せばいい。
会社という枠を考え直せばいい。
今まで信じてきた概念を問い直せばいい。

僕たちは「人」に支えられて生きています。

決して「お金」じゃない。

子を持ち、家族を持つ、ひとりの人間としての判断をして下さい。

組織や上司や政治家が、あなたの「命」を守ってくれるわけではないんですよ。

みんなで日本を「復興」させましょう。

58622 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発を0に 原発に頼らないエネルギー政策を期待します。
原発のリスクを負うことはできません。

58623 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロの世界に。 　私が生まれた町は、世界一の花火と職人の町です。
刈羽原発から20キロ圏内にあります。
私はその町の文化が、祭りが好きで好きでしょうがありません。
万が一原発事故があって、住めなくなったら、文化が終わってしまいます。

一生懸命農業をやっている近所のおじいさん、友達もなにもかも終りになるなんて、何万年もどうすることもできない、核のゴミをこれから生まれてくる命にまかせるなんて無責任は嫌です。

安心してみんなが暮らせるエネルギー。
太陽光は僕らが住んでいる雪国新潟では、冬場厳しいかもしれませんが、地熱発電や、少水力発電、風力発電などの自然エネルギーで、暮らせるようにしていきたいです。

乱文失礼致しました。

58624 個人 自営業 ６０代 男性 福島原発事故により露わになった原発の様々な問題
点を考慮して、私は「ゼロシナリオ」の選択を強く望み
ます。

私は「ゼロシナリオ」の選択を強く望みます。ウラン採掘から始まる環境汚染、被爆問題を抱える原発での労働環境、次々に産み出される高濃度放射性廃棄物、そして使用済み核燃料のいわ
ゆる「トイレなきマンション」問題、そしてあまりにもお粗末でいい加減な安全対策。どの問題から考えてもも、原発は全て廃炉にし、すみやかに再生可能なエネルギーにシフトするように、勇気と
強い決意をもって我が国の舵を切るべきだと思います。そして最大限の努力をもって、再生可能なエネルギー産業を育てるためのあらゆる方策をとることが未来への日本に対する責任だと考え
ます。再度述べますが、私は「ゼロシナリオ」の選択を強く望みます！

58625 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 私の意見は、原発は全廃です。このパブリックコメント
の存在を、テレビ、新聞、ラジオ、ネットニュースなどで
周知させてください。

安全性が確立していないから、全廃です。

58626 個人 その他 ５０代 男性 ２０３０年に拘らず、可能な限り早急に原発を全廃し、
環境負荷の小さな自然エネルギ－に転換すべきであ
る。
後々まで禍根、つけを回すような技術は必要なく、地
震国日本に原発は不適切である。

上述概要と共に、経済コスト面においてもトータルで考えれば高価なものとなるはずである。
また今後も我が国が技術立国として成り立って行くには、将来を見据えた新たな環境調和型発電技術を開発すべきであるし国としても積極的に支援すべきである。
その為には今の電力会社による既得権益（独占体制）をなくし、他の業界・業種が参入しやすいよう発送電分離、技術開発支援などを是非やって欲しい。

福島・チェルノブイリの様な原発事故が国内のみならず世界中にその影響を与える事が明白になっている今日、日本が率先して自然エネルギーの優位性を示し、世界を明るい未来のあるもの
として是非リードして行って頂きたいものである。

58627 個人 無職 ６０代 女性 現在の生活のかりそめの豊かさを優先し、将来の世
代に解決策の見えない核廃棄物処理を押し付けるこ
とは許されません。2030年における原発依存度は０％
です。

エネルギーを浪費しない、グリーンエネルギーを大切に使うことは、新しい産業育成にもなります。現在を生きる人々が自分たちの暮らしを優先し、将来の人々に解決策の見いだせていない核
廃棄物処理を押し付けることは絶対に許されることではありません。エネルギー消費を抑える社会は新しい幸せな暮らし方、社会のあり方を導きだすことができます。2030年における原発依存
度は０％です。

58628 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電について 原発の即時廃炉をして下さい。
福島原発の事故はまだ収束していません。
放射能が漏れ続けているのです。
事故が起きてからでは手遅れです。
これ以上、日本や世界を汚すのを辞めて貰いたいです。
電力は原発がなくても足ります。
きちんと計算しているのでしょうか？
火力発電によって賄えるのに、原発がないと足りないというのは脅しに聞こえます。
どうか子どもの未来と環境のために原発の即時廃炉をお願い致します。



58629 個人 自営業 ３０代 女性 原発反対。近い将来、原発ゼロにしていただきたい。
そのための対策を早急に計画立ててください。

政府は順番を間違えています。
原発を稼働する前にフクイチの原発事故を被害を収束させるべきでした。
いまだに避難を続けている人達や、
被ばくしながら頑張っている現場作業員を無視した軽率な判断です。

第二のフクイチはりません！
原発はいりません！
日本の技術があれば、もっと便利なエネルギー対策ができるはず。
節電商品もどんどん新しいものが登場してます。

それでも「原発がないと電気が足りない」と言うなら
それはただの無能か怠慢です。

58630 個人 家事専
業

３０代 女性 原発いらない。だめ、絶対。 活断層だらけの日本に、こんなに怖い時限爆弾、もういらない。子どもが安心して暮らせる未来を。

福島第一では実際に事故が起こりました。
保証はまだ終わっていません。生活を失った方、外で遊べない子ども達。心配が尽きない親達。
これらはこれからもずっと続くのです。
もうこんな思いはしたくないでしょ？？
原発卒業しましょう。
お願いします。

58631 個人 その他 ４０代 女性 原発はただちにゼロにし、太陽光、太陽熱、小型風
力、小水力、バイオマス、地熱等々、あらゆる再生可
能エネルギーへと転換すべき。そして、できるかぎり
地産地消の地域密着型ですすめるべき。

　原発は、ひとたび事故を起こすと制御できず、長期間、広範囲にわたって放射能によって汚染され、多くの被害を出すことが分かった。
　原発はCO2を出さないクリーンなように宣伝しているが、ウランの採掘、運搬、発電所や処分場の建設、使用済燃料の運搬、処分等々考えるとCO2の排出は決して少なくない。
　更に、今回のような過酷事故による放射能汚染だけでなく、ウラン採掘から最終処分にいたるまで被ばくの問題があり、決してクリーンでエネルギーはない。
　しかも、廃棄物の処理についても研究段階で、トイレ無きマンションである。
　最終処分がいつ、どこで行われるようになるか全くわからないが、もし実施されることになると電気代が高額になるが、そのことは宣伝されていない。
　いかにもクリーンで安価のような宣伝ばかりすることに不信を感じる。
　日本は活断層の巣であり、いたるところで活断層や破砕帯の上に原発が建設されているため、直下型の地震によって福島以上の事故が起こる可能性がある。
　２度と福島のような事故を繰り返してはならないし、汚染の恐怖、人間関係の分断、絶望の果てによる自殺等々、福島でおきているような悲しい出来事をこれ以上、政府として増やしてはなら
ない。
　そのためにも、廃炉にし、安全、安心の再生可能エネルギーへと転換すべき。

58632 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原子力発電は廃止。太陽光、火力、風力、地熱、揚力
発電等、自然を利用したエネルギー開発に力を入れ、
移行するべき。税金の使い方を180度変えるべき時で
す。福島県民救済、東電厳罰を。

世界最大の地震国日本に、原子力発電は不可能です。
東電の福島事故収束も賠償も終わっていない。福島では重症な健康被害も出始めています。
福島県民の充分な救済・賠償を早急にするべき。東芝製品で誤魔化す等とんでもありません。
又、東電社員の高待遇、保護は納得出来ない。本来東電は倒産し、役員社員は路頭に迷って当然の身分です。
福島の被災者・被曝者を考え、厳重に対処をしないと国民は納得出来ない。

大飯再稼働で政府の信頼はなくなった。
東電厳罰、大飯原発の停止を求めます。

58633 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発を無くしていただく。 理由は現在2012年、震災後の原発事故から1年経っても何も収められない現実があるからです。たとえ、この後科学が進歩をしたとしてもこの最悪の状況をつくる負の存在からは脱却するべき
です。科学の進歩はもっと他の平和利用をすべきです。そのためなら、国民は多少の苦労はいとはない。
みんなが、平和な国だと認識出来る生活をおくるために原発を即刻に廃炉にしてください。そして、それに伴う保障を願います。

58634 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 一見解・片方の立場からの議論では、いつまでたって
も解決しない。
対立でなく対話による国民の総結集、知恵の集積が
今こそ必要。

今や日本は反原子力・容認と２つの極に分かれてしまっています。
日本は欧米社会のように、相手を打ち負かす文化ではないはずです。
ただ、客観的な立場を取ろうにも、有識者はそれぞれの観点に留まった
意見を出すだけで、互いのデータの尊重をしようとはしません。
また反対のための反対運動は深刻な対立と欺瞞を煽るだけで国全体の
モチベーションをさげるだけの気がします。

大切なのは対立ではなく対話。
日本にはディベートは似合いません。
相手の立場を思いやり、理解して、同じフィールドで未来を語るべきです。
それを妨害しようとする者に対して、立場を越えて連帯すべきです。
なぜなら、これは国際間競争の原理で考えると日本の埋没そのものだからです。

原子力の論議も恐れることなく、データを示して、どうしましょう？という
論点に帰るべきです。代替エネルギーで良いとする意見には、具体性を求め
それには社会構造の変革までが必要であることの立論を以て始めて意見が成立
することを説くべきではないでしょうか。机上の空論は不要なのです。

どうしても、揚げ足取りになっている現状を危惧しています。

58635 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対 危険

58636 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 子どもの為に原発の無い日本を残したい。
脱原発、これが民意です。

政府が国民の声を全く無視して大飯原発の再稼働を行ったから。
本当に原発は要らないのです。

58637 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３つの選択肢のどれを選べと言われるならば、「２０－
２５シナリオ」を推します。自然災害にも耐えうる最新
式の原子力発電所にリプレースしていくことが重要だ
と考えます。

私は原子力発電に従事する人間ですが、一人の日本人として意見を述べます。
資源小国であり、エネルギー自給率が僅かに４％という日本の現状を考えれば、ある程度は原子力発電に頼らざるを得ないと考えます。更に言うと日本という国は、工業製品を作って売って、
その金でエネルギーや食料を買って生きています。電気料金が上昇すれば、ただでさえ海外移転志向の製造業の流出が加速されるのではないでしょうか。そして製造業が立ち行かなくなれ
ば、日本国民一億三千万人の生活は破綻してしまうのではないかと危惧します。今１０％の再生可能エネルギーが３０％を超えていくことが経済的にありえるのか大きな不確かさがあるでしょ
う。実際に再生可能エネルギー先進国のドイツでも電気料金高騰を抑えるため、太陽光発電の買取量に上限を設定しました。今まで、原子力発電に投じてきた国費を再生可能エネルギー開発
に転じることには賛成しますが、その導入量を簡単に達成できるかということは大きな壁があると考えます。
　原子力発電は極めて大きなリスクを内包する発電システムです。残念ながら、それが福島事故、東日本を襲った巨大津波で顕在してしまいました。しかし、一方で安定電源として、エネルギー
安全保障の観点で優位なエネルギーであることは事実であり、だからこそ中印だけでなく、アジアの途上国が導入を計画しています。福島事故を克服し、自然災害にも耐えうる発電システムに
今後も発展できるものと信じています。だからこそ、原子力発電の選択肢を今消してしまうことには反対です。
　示された３つの選択肢について、産業技術として原子力発電の選択肢を残しえるのは、「２０－２５シナリオ」です。今の古い設計の原子炉を、最新式の、地震・津波や竜巻・台風に耐えうる原
子力発電所を作る能力は日本にあると思います。しかし、２０年間ただ減らすだけの「１５シナリオ」や原子力発電を止める「ゼロシナリオ」では、日本の能力が劣化し、結果して原子力発電の選
択肢を失ってしまうと思われます。従って「２０－２５シナリオ」を私は推します。

58638 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 自然エネルギーへの移行 電気の供給とともに生活が便利に快適になっているのは確かです。ですが、安全の保障がない原発を稼動するのは絶対に反対です！
危険を伴う、そしてお金のニオイがプンプンするような原発にしがみつくのはもう止めてください。そして同じお金を使うなら、もっとクリアにクリーンに、自然エネルギーの開発に力を注いでくださ
い！！！

58639 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 すぐに全ての原発を止め、廃炉の具体化に入るべき
である。エネルギーは、化石燃料にも当面頼りなが
ら、クリーンエネルギーの開発に全力を投入すべきで
ある。

すぐに全ての原発を止め、廃炉の具体化に入るべきである。エネルギーは、化石燃料にも当面頼りながら、クリーンエネルギーの開発に全力を投入すべきである。

原発は危険である。「安全」ではないし、「危険」のレベルが違う。
放射性廃棄物を安全に管理し続ける技術も未確立であるし、不安定要素であるとしか言えない。

クリーンエネルギーは新たな産業革新にもつながる。
政府が思い切って後押しして、中小零細企業にもチャンスとなるような政策にしてほしい。

それと、「安全保障」という言葉を使うのをやめてほしい。
日本政府が歴代のアメリカと一体となって（従属と言ってもいいが）、軍事面での安全保障政策を進めてきたことは知っている。
その中には「核政策」もある。
そういう認識に対して、頭に「エネルギー」と付けたとしても、「安全保障」という言葉は「核武装」（現にしているが）や「核抑止力」を想起させるものである。
きっぱりと、「安全保障」の言葉をやめて、別の言葉を見つけて、選択してほしい。

「脱原発」は、アメリカ体制の最も危険な戦略のうちの一つからの脱却とも言えるかもしれない。

いつまでもこんな国であってはいけない。
エネルギー問題を含む戦略は、自分たちの手で作り上げなければならない。

58640 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 人類が現状で核エネルギーを安全に手中に収められ
ていないことは明かであります。そこで私は核エネル
ギーの利用に反対します。

いろいろな圧力が有ることは承知しております。しかし現状では人類が核エネルギーを思いのままに扱えているとは到底言えません。今回の震災後の人災や世界各国で多くの報道されない原
子炉事故の多さから考えても明かです。我が国が科学立国を本気で目指すのであれば、再生可能エネルギーの開発に関し本気で取り組み、成果を世界に示す必要があると思います。これは
チャンスであり、目前の圧力に流されるのではなく、堪え忍んででも新たな解決策を我が国が示し、世界を先導するべきではないかと思います。既にドイツは苦しみながらも廃炉の選択をしまし
た。私はドイツよりも先に我が国が一丸となって新しい方向に進むべきであったと考えます。まだ遅くないので、ドイツに続き、抜きに出て新しい解決策を示すべきだと考えます。

58641 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオの実行。その為、戦後の傾斜生産方式
に見られるような国の抜本的なエネルギー政策の変
更。また、発送分離、情報開示等の制度を導入し、既
得権益の意見に拘束されない自由な施策実施の環境
整備。

１．結論
　ゼロシナリオを実行、選択する。そこにおいては、原発を直ちに停止する、もしくは原発を可及的速やかに停止するという選択肢を含ませた選択とすべきである。
２．基本的な考え方
　福島第一原発事故以前、国民は原発について無知であった。否、誤解を植えつけられていた。すなわち、戦後、原発を推進する中、電力事業者、政治家、官僚、学者は、そこに巨大な権益を
確保し、更にその拡大を目指すようになった。そこにおいては、いつしか安全はないがしろにされ、経済性、利益が優先されることになった。いわば巨大、強大化した受益団体が形成された。彼
らは、情報を独占し，自己に有利な情報のみを提供し、時には、一部の情報をあえて欠落させたまま情報を提供し、その情報が受け取ったものが誤った事実認識をすることを予見しながら政策
をコントロールしてきたといえる。しかし、今回の福島第一原発の事故により、原発が危険なものであり、その危険が具体化された時回復可能な、甚大な損失が発生することが明らかになった。
現時点では、本来、直ちに原発を停止させるか、少なくとも可及的速やかに原発を停止させるべきである。その為には、一方で、今までの実施されたが原発に関する政策をすべて停止させ、ゼ
ロからエネルギー政策を検討すべきであり、再生可能エネルギーの普及、開発に重点的、集中的に予算を配分していくべきであり、他方で、既存の電力事業者を中心とする巨大な利権構造か
ら生じる改革への障害事由を排除する施策を講じるべきである。
３．再生可能エネルギー開発への予算の集中配分
　例えば、駅、市役所、県庁、高速道路、鉄道線路等々、あるいは集合住宅等々まとまった広い施設には、積極的に太陽光パネルを設置するよう補助金、減税措置党の誘導施策を講じる。地
熱発電についても、一部地域を例外とし既存設置基準を大幅に見直す。あるいは、太陽光パネル、蓄電池等再生可能エネルギーの開発事業者、販売業者、設置消費者にも補助金、減税等を
講じるなど再生可能エネルギー関連産業を集中的に育成することに先ずつとめる。例えば、昔、１インチ１万円といわれた液晶テレビが、現在、酷い値崩れを起こしている。そして、１インチ１万
円と考え、資本投下してきた国内テレビ産業は、悲惨な状況にあることからも明らかなように、再生可能エネルギー産業を集中的に予算等を配分し、育成することと二より、現在の予想を大きく
上回る効率で発電単価を引き下げ、普及をさせることが可能になるのでないか。その為には、原発ありき、という考えからのパラダイムシフトが欠かせない。
４．既存権益からの障害排除
　電力業者は、その裾野を含めると経済的に巨大存在であり、利権となっている。そして、その巨大な利権を求め、電力会社のもとに政官学及びマスコミが集まり、その利権の拡大、分配を求め
強固な連携ができていることを考えれば、現状において、適切な、中立的な議論が行えるとは考えられない。エネルギー政策をゼロから考え、既存権益からの障害を排除、防止するための施策
を速やかに実施するべきである。まず、発送分離をし、発電事業を自由化させ、送電設備を発電事業者が共同で利用できるようにすべきであり、発電事業者と関連業者との間において公正な
取引ができるよう公正取引委員会等の監視機能を高めるできである。また、情報の積極的開示、電力業者の経理の開示も制度的に確保すべきであり、適切な料金であるかの監視、マスコミへ
の広告費、親原発団体、寄付を明らかにさせる必要がある。更には、廃炉にした場合の資産減却について特例法をもうけ、赤字決算にならないよう救済策を検討するなどが必要である。電力業
者及びその関連事業者、政官、諸機関、組織は、望ましいエネルギー政策の美名のもと、自らの権益の確保、拡大あるい保身を計ろうとするものであり、電力業者が原発ゼロを選択したとき、
障害となる事情を解消し、原発推進により利益が入るという状況を解消する措置を講じるべきである。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

58642 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再稼働はただちに中止してください。 核は人間が扱ってはいけない。

58643 個人 自営業 ７０代 女性 原発という人間の処理出来ないものを、福島の教訓
を、更に遡れば、広島、長崎にも学ばず、戦争の道具
にしようという政府の、もっと言えば、アメリカに義憤を
感じます。

若い人たちの未来、特に孫達の将来を考える時、いてもたってもいられない気持ちです。原発ゼロのためには、私の出来ることは何でもしたい気持ちです。
日本国憲法にあるように国民は憲法によって守られなければいけないのです。



58645 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 シナリオ(1)の原発ゼロを支持します。 これしか考えられません。
今なお、福島第1原発周辺の方は故郷に帰れず、福島の子どもたちは2時間しか外遊びができないという、異常な事態に陥っています。私は関西圏に住んでいますが、なるべく野菜は西の物を
買うなど、放射線物質が少ないものを選んでいます。
これは、ひとたび事故が起これば、人間には到底手におえない、そして地球環境を破壊し人間が生きていくことができなくなるという事を示しています。
そういう原発を使って電気を作ることに反対です。
30年と言わず、ただちに稼働を止めて、動いていないものは廃炉にし、原発に代わる物への研究と転換をしていただきたいと思います。

58646 個人 自営業 ３０代 女性 再稼働反対です。 ご担当者様

首都圏で自営をしている者です。
子供を安心して生み育てることができるよう、
原子力エネルギーに依存しないエネルギー政策をお願いします。

58647 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオ ゼロシナリオしかありません。
原発の即時全停止が選択肢に無いのが不満ですが、3つのシナリオから選ぶのであれば、私が望む未来は原発ゼロです。これはエネルギー問題にすり替えられていますが、放射能汚染問題、
環境安全問題です。
原発事故の賠償問題からも責任問題からも逃げ、何ら罰せられる事が無い電力会社と日本政府に、原子力発電所を管理する事は不可能です。

58648 個人 自営業 ４０代 女性 原発全廃！世界で唯一の被爆国である日本原子力
が人にどう影響するか分かっていますよね。原子力発
電は人にはコントロール出来ていませんよね。原子力
発電では無い方法での発電を希望します

原発の危険性がもし本当に分からず原子力発電を推進しようと言う気持ちがある、原子炉全廃にしたほうが良いと思わないならばチェルノブイリハートというDVDを見てください
その上でご自身の大切なお子さんやお孫さんのことを考えてください
1人の人間として親として
役人である前に1人の人間であることを忘れ無いでください

58649 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロにしてください。
原発はこれ以上いらないし、再稼働するべきではない
と思います。

昨年の福島の事故を経験したにも関わらず、しかもまだなにも終わってない今現在、最終的に処理もできない原発を稼働させなければならないのかわかりません。原発にかかる費用や労力、
研究をもっと自然エネルギーの開発にむけるべきです。
原発推進してる方は本当に原発が必要だと思ってるのでしょうか？
この美しい日本がどうなってもいいのでしょうか？未来のある子供達がどうなっても良いのでしょうか？自分さえよければと思ってるのではないでしょうか？

58650 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 今すぐ100％脱原発を希望します！！大飯原発をはじ
め、原発の再稼働を中止してください。

私もチェルノブイリを経験し放射能に怯える日々を体験しましたが、まさか東日本で今も尚放射能が拡散している事実に、無意識のうちに自衛本能を麻痺させざるを得ません。日本人が皆恐怖
と向き合うことができずに本能を麻痺させています。
原発を今すぐ自然エネルギーに転換していかなければ、子供たちの明るい未来はありません。どうか一歩ずつ自然エネルギーに向かって進んでいるという明るい話題を、毎日メディアでおきか
せください。
脱原発で食べられなくなった人、儲けが少なくなった人も、脱原発で幸せになれるよう、自然エネルギー開発にもっと力を注いでください。原発と原爆・・我が国は縛られすぎてはいないでしょう
か？

58651 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを支持します 原発技術は絶対安全との神話は、戦前の大本営発表と相似している。勝った勝った、当方の損害は軽微の発表と昨年の水素爆発だから今直ちに影響は無いと国民を騙し、放射能の拡散予測
であるスピーデｲーの発表あるいは米軍からの情報を、国民に隠蔽したことは決して忘れない。現在も排出されているセシウムや、チェルノブイリと同様百年は立ち入り禁止となるであろう警戒
地区や広範囲の汚染地区に対する除汚技術も遅々としてすすまず、十万年かかる使用済み核燃料、メルトダウン制御技術も確立していない状況は正にトイレ無きマンション、ブレーキ無き自動
車を必要だから使用せよとの妄言に等しく極めて危険である。一刻も早くドイツを見習うべきである。

58652 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即刻全て停止し、すべて廃炉にすべきだ。 福島であのような事故があったにも関わらず、この国のリーダーたちはまだ原発を続けようとしている。
人間が生きていけなくなるのに何が経済ですか！！
そんなにお金が大事ですか。生きていればこそじゃないですか。
政治家や経済界のお金持ちの方々や学者の方々、どうぞお願いです。毒はいらないと思いませんか？毒のない日本にしましょうよ。そちらに舵を切っていただけないでしょうか。海外移住なん
てしたくありません。この美しい日本にずーっと住みたいです。
私は田舎に住んでいる何の力もない一人の人間です。何の力もありませんが、この日本が大好きです。
お金も名誉も地位もあるこの国のリーダー達よ、目を覚ましてください。そんなにお金なんかなくてもいいじゃないですか。
子供たちを守りましょう！！！
こころからのお願いです！！！

58653 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。日本に原発は
いらないと思います。

今から始めれば、今からなら原発に頼らなくても生活できるはずです。
今原発に依存すれば、どんどん先延ばしになってしまうと思います。
自然エネルギーを増やして節電して、頑張ります。
安全な電気で暮らしたいです･･･
よろしくお願いします。

58654 個人 自営業 ６０代 女性 原発０％に賛成。福島事故が与えている影響を考え
ると原発はいらない。

選択についても、どのような工程で実現していくのか？数字だけでその道筋が一切記されていません。そのためここで決めても政府が変われば、いつでも方針が変更していくという不確定な疑
惑がわいています。きちんと工程を示して国民に問うてください。

58655 個人 その他 ３０代 男性 原発「０％」にお願いします。 これ以上地球を破壊する方向に少しでも向かってほしくありません。
子供たち、またその子供たちに住みよい世界を残せると誇りを持って言える行動を！
同じお金を使うなら、自然を保護し、そのうえで利益を生み出せる仕組みを作ればいいじゃないですか。自然を壊しながら利益を生んでもそれは子孫にとっては利益でもなんでもありません。そ
んな時代はもう終わりにしてください。

58656 個人 自営業 ６０代 男性 原発は全て廃止。太陽光、風力、バイオ、地熱等の自
然エネルギー利用の発電を主軸とする。
狭い範囲を中心としたスマートグリッドで電力の自給
体制を整える。
これにより、効率のよい電力供給体制を確立する。

安全性ついて疑問視されている原発は設計寿命に達した段階で廃炉にする。
太陽光発電等の自然エネルギー発電は装置が高価ではあるが、普及するに従い廉価になることが期待できる。
原発の廃止が決まれば、企業・個人の自然エネルギー発電装置設置需要が増え、自給自足体制が進むことが考えられます。
これに対応するスマートメータといった管理機器（ソフト）や蓄電設備も開発されておりますので、電力量の運営管理は問題なく実施できます。
又、電気自動車の普及に伴い、蓄電された電力を利用する機器も開発されておりますので、一時的な不足には対応できると考えられます。
上記のことから狭い地域単位（町内会単位程度）での電力自給自足体制が可能であり、そこでの余剰電力販売も視野に入れることができます。
従来の大型発電所からの電力供給は不測の事態を避けるため余分な電力を発電しておりましたが、地域単位での電力量把握が可能となることから、発電余力が小さくとも問題ないと考えられ
ます。
比較的安定した電力供給ができると考えられるのがバイオガス発電ですが、都市部でも、飲食店の残飯やスーパー・コンビニ等での賞味期間切れ食材を利用することを考えれば充分可能と思
われます。
「大きいことは（大型発電所）はいいことだ」という時代は終わり、必要な所に必要なだけ供給する、という時代の変化に電力も対応すべきでしょう。

58657 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 長野県飯田市の「おひさま進歩エネルギー(株）」のよ
うな
形式で、市民から出資を集い、太陽光発電の普及を
図る。

一般市民としては、節電はできるが、発電となるとなかなか簡単にはできないのが現状です。
　そこで、飯田市が既にやっている、太陽光発電の普及方法の１つですが、同じような事も、他の都市でもできないでしょうか？
　税金でやるのではなく、出資を一般公募することにより、
主旨に賛同を得た人達から資金を集め、配当金をきちんと分配すれは
出資した人たちも安心して、応援できると思います。
　長野県飯田市のやり方をぜひ、日本全国に広まることを祈ります。
とりあえず、名古屋市で、1度試行的にやってみたらどうでしょうか？

58658 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年時点で日本の原発依存度は0%とする。 関係者全ての今までの事故隠蔽体質を鑑み、原発及び核施設は全廃することで、将来の子供たちへ負の遺産を引き継がないことを希望します。小規模の水力発電や波力発電、風力発電など
の組合せと首都圏での節電で可能なはずです。今までは原発依存を前提とした利権構造ありきで国策として進められており、今から一刻も早く全廃に向けた推進策に切替えるべきです。

58659 個人 その他 ４０代 女性 日本にある原子力発電をすべて、まず停止して、廃炉
にして欲しいです。

日本にある原子力発電をすべてまず停止して、廃炉にして欲しいです。

理由は、
１、地震多発国、日本では、福島原発のようなことが起きない保証ができない
２、再稼働の理由は電力需要を満たすためではないと関西電力が言っている
http://kaleido11.blog111.fc2.com/blog-entry-1273.html

廃炉まで３０年くらいかかるのであれば、そこに関わっている人達の生活設計もその間に転向できるでしょうし、すぐ解雇の方々には一部税金で保証をつければいいと思います。

そういうことに税金を使った方が、事故後の処理に使うよりよほどいいと思います。

58660 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 原発事故による被害は、ご存知のように地域的にも広範囲にわたり、対応すべき産業も農業水産業林業リサイクル関連廃棄物関連…各方面に必要であり、収束など百年単位で先のことになる
のは明らかです。

その事故処理の費用や手間、経済的ロスを考えれば、原発による発電をやめ他の発電方法に変更すればよいだけのこと。
たかだか発電方法のひとつです、電力会社が原発を運転しなければ破綻するというならば、それは会社としての失策です。
一時的に経営破綻しても原発事故からの収束より早く立ち直るでしょう。

大飯原発も即刻停止とし、不幸にも次の原発事故が起こる前に廃炉にしてください。
核廃棄物の安全な処理方法もない今、それが人類・各生態系に対してとりうる現在の最善です。

58661 個人 家事専
業

４０代 女性 原発に反対,政府は直ちに原子力以外のエネルギー
政策を進めるべき。

第二の福島をつくらないため、国民の安全な生活を守るために原子力発をいますぐに止めていただきたい。27％の電力供給を賄うためにあまりに多くの国民が犠牲になりました。この過ちを繰
り返さないため政府は直ちに原子力以外のエネルギー政策を進めるべき。地震大国である我が国において安全な原子力発電はありえない、また今回の福島原発事故がグローバルレベルの汚
染を招き、この事態がいまだ収束しておらず、被災者の方々の生活も失われたままである状況にもかかわらず原発を再稼働するの無責任であるゆえに原発に反対いたします。

58662 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は人間がコントロールできないものであ
り、使用済み核燃料についても安全な保管ができない
ので早急に脱原発、すなわち「ゼロ」にすべきである。

政府や発電事業社は、安全基準に基づき安全が確保されていると言っているが、実際は何年か後に必要な設備を整備するか、または、そんな事態には至らないと各種対策を先送りしてきた。
事業者の先送りを監視・規制する国の機関においても、そのような状態または態勢を見てみないふりをしてきた。国の機関においては、このようなあいまいな関係・状態を、今までの経過から見
て改善できるとは期待できない。発電事業者と国の監視・規制機関の癒着あるいはなれ合い態勢を終息させるために、原子力発電をゼロにすることが後世の世代のためにも何よりも必要なこ
と。特に、福島原発事故の終息をしないうちに原子力発電の再稼働に熱心な政府及び発電事業者を観察していると、福島の再生を政府は放棄したのではないかと受け止められる。

58663 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ３つのシナリオの内、『ゼロ』シナリオを支持します。 私達家族には、子どもが3人います。5歳・3歳・0歳6ヶ月になります。
子ども達に少しでも住みやすい環境を残していきたい・・・それが親の切なる願いです。
そのためには自分達もどうしたらいいのか・・・家族で話し合いながら考えて努力していきます。
どうか、大きな力をもつ国・政府でも、自分達の利益追求ではなく、長い未来を見据えながら考えていただきたいと思います。

福島の原発事故から1年以上が経ちましたが福島の避難区域に住んでいた人たちはいまだに家に帰ることができません。

加えて「巨大地震は来る、来ないかもしれないはありえない」と地震の専門家から聞きました。

震災は「想定外の事態」であったのかもしれません。
でもこれからは東日本大震災より大きな地震が来ることは「想定外」ではありません。

福島に関してはその後の調査で「人災である」と結論付けられました。
原発の安全神話は崩れました。
各地で原発が老朽化しています。
普通の家でも50年もすれば建て替えるのに原発だけが安全だと言うのは納得がいきません。

わたしたちは今まで放射能が危険なものだと十分にわかっていながら便利な暮らしのために目をつぶってきました。

今こそ現実を見据え、災害に遭うというのはそれだけでも悲劇なのに、原発事故で追い打ちをかけることのないようにしなければいけません。

幸いなことに日本は海に恵まれています。
ですから波を利用した発電は各地でできるでしょうし火山が多いので地熱発電もできるでしょう。

仮に巨大地震が来る可能性が低かったとしても放射性廃棄物の処理の問題もああります。
放射性廃棄物が無害になるのには10万年かかるそうです。
そんな有害なごみを出し続けることはかしこい選択とは思えません。

以上の理由からわたしは原発はすべてなくすべきだと考えます。

アイスランドでは電力の3割を地熱発電でまかなっています。
アイスランドでできることは日本にもできます！！

日本も変わりましょう！

58644 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオ以外には考えられません



58664 個人 自営業 ７０代 男性 ３シナリオの中で、「１５シナリオ」を支持する。原発ゼ
ロは理念としては正しいが、実現性を考えると無理が
ある。とはいえ、今後原発を増やす案は国民感情的
に不可能と見る。結果、１５シナリオが最も妥当であ
る。

１５シナリオを推進するとしても、いくつか条件がある。最適なエネルギーバランスをきちんと検討した上でシナリオの実行プランを立案するよう望む。
再生可能エネルギーの大幅な増加は、かなりハードルが高い。立地が限られた日本で大量の設備を建設することは相当の努力が必要だ。また、多くの設備が作られるのは消費地から離れた
場所だろうが、大消費地の都会までの送電設備の増強に疑問を呈する意見もある。
また、節電率10％を見込むが、国民の生活と経済力を維持する上で、電力は十分確保することが望ましい。企業の協力はかなり得られるだろうが、一般市民の意識が、そこまで向上するかか
なり疑問に感じられる。

いずれにしろ、電力問題、なかでも原発に関して、議論が感情論、精神論、ムードに流されて、まともな議論がされていない（昨今のデモ騒動もその表れ）。
冷静に、事実とデータ、および適切な学問的知見にもとずいた検討と議論を行い、その上で結論を導き、着実な実行プランを立案するようにお願いしたい。
議論は公開の場で行われ、密室で決めたと言われないような形でなされるべきだ。

最適なシナリオは、実現性の裏付けが最も高いものを選択すべきだ。それに最も近い案が１５シナリオであろうと判断している。

58665 個人 その他 ２０代 女性 原発の稼働のすみやかな停止と廃炉。また新たなエ
ネルギー開発への推進を希望します。

現在も収束していない福島原発の状況、広がる被害の中、原発を使い続けるということなど到底考えられない。また政府、東電を始めとした原発を保持する電力会社の原発稼働に対する手法
のあまりの汚さに原発が必要だという意見に正しさを見出す事は出来ない。

※この意見書に関しての意見
全て必須項目となっているが、電話番号、住所、性別等(都道府県地域だけで充分)の必要性が全く謎。個人情報保護の注釈もなく不愉快。

58666 個人 自営業 ４０代 女性 未来の子供たちの為に、地球の為に原発ゼロにしてく
ださい。

原発に頼らなくても、この国はやっていけます。核燃料の後始末も十分な対策、安全性もないのに、このまま原発を稼働させるのはおかしいと思います。福島原発も、まだ何も終わっていませ
ん！！！！！

58667 個人 自営業 ４０代 男性 原発による発電は0%で。 東京電力福島第一原発での原発事故により大量の放射性物質が放出され、未だ原子炉にあった核燃料の回収も出来ていない状況であり、また、事故原因と回収のめども立っていない状況で
す。

また、使用済み核燃料、放射性廃棄物、廃炉の際にでてくる放射能を帯びた廃材などの処理に目処もたたない状況です。

使用済み核燃料などは無害化するのに数万年オーダーの時間が必要とも聞いていますので、処理に目処がつくとも思えません。

ひとたび事故が起きれば、多大な被害を被ることをまざまざと見せつけられたわけで、東電の事故処理に邁進するとともに、2度目の事故を起こすリスクは負うべきではないと考えます。

以上により、「原発はすべて停止し、新規建設もしない」という選択をするべきです。

発電効率の良い新型の天然ガス発電に切り替えて行けるように政府が支援するとともに、自然エネルギー、新エネルギーへの投資・支援も拡大してほしい。

58668 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 ２０３０年はまだ時間があります。それまでに「ゼロ」を
めざすことは可能です。そうした方針に向かうことが大
切だと思います。

『チェルノブイリよりも４倍高い福島の避難基準』双葉町井戸川町長「ほんとうは、やっぱり住んじゃいけないんだよという声を、みんなで上げてほしい。こんなことを言う首長は全国で私一人だろ
う。でも福島の子供たちに発症させないようにしたい。」・・・・こうした自治体を今後は作ってはならないと思います。大飯原発稼働も、「今後数年以内に大地震はない」という夢のような「架空の条
件」の上に成り立って動いていると思います。むずかしさを超えて、原発に頼らない国を作ることが大切だと思います。今回の稼働も、どうももうけのためという点が基本になっているような木がし
てなりません。今の日本の科学の力と財政基盤を有効に活かして、なんとか「目標はゼロ」をめざしてほしいと思います。

58669 個人 自営業 ３０代 女性 原発のない日本へ。核の廃棄をお願いいたします。 私は、原発への支持はありません。
反対デモの人数を考えても多くの国民が、原発の依存がなくなったと思います。
いまや原発のイメージは、今やお金と癒着でしかない事に、官僚・経済省・野田内閣は気がついているのだろうか？
日本人として国を守ろうとしているのは、政府ではなく国民。
人は人らしい生活を望んでいます、今、原発は人の生活などを苦しめていますどうかこの声を聞いて下さい。
原発絶対ゼロ！

58670 個人 自営業 ４０代 男性 ３択での質問はあまりにもざっくりとしすぎていて粗雑
だと思います。原発０％を選択するときにも、何年かけ
て終息させていくのかによって経済的なダメージはい
ろいろだと思いますので。

原発を現在の４０年が寿命として自然に終息させていくだけでも、ご指摘の期日には１５％近くまでの原発がいままでどうり稼動するような計算になるとききました。最終的に原発０％をめざすの
かどうかという根本的な方針についての記述なしに、今回のような３択方式で国民に質問をするのは、あまりに不親切かつ詐欺的な行為につながる質問であると思います。
もっと詳しく補足事項を加えるか、最終的に原発０％にすることが前提の質問としてどのような終息方法を選択したいと考えているかなど、質問項目をふやしていただくことを強く求めます。

58671 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は不要です。今後１００年かけても全廃すべきで
す

先の原発事故でわかったこと。
それは原発稼働にあたりリスク管理とか保険といったことが加味されてなかったということです。
事故が起これば想像を絶する費用がかかり、事後処理も膨大な金額が必要です。
現在の人類の英知では手に負えない核の火は
もうしばらく人類が扱うべきではないのでしょう

58672 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 「2030年に原発ゼロ」を支持するが、地震､津波対策な
ど安全性を最大限に高め、合わせて速やかに再生可
能エネルギーにシフトすることによって、可能な限り原
発ゼロ社会を実現することが国の責務であると考え
る。

「2030年に原発ゼロ」を支持するが、地震､津波対策など安全性を最大限に高め、合わせて速やかに再生可能エネルギーにシフトすることによって、可能な限り原発ゼロ社会を実現することが国
の責務であると考える

58673 個人 自営業 ３０代 男性 2030年のエネルギー・環境に関する3つの選択肢
原発依存度0%を希望します。

福島原発の事故を目の当たりにし、これ以上狭い日本に人間が住めない場所を作ってしまう恐れのある原発は無くして行くのが良いと思います。

58674 個人 その他 ６０代 男性 反原発 産経ニュースから
「日立、原発を海外初受注　リトアニア議会が承認
　国内原発メーカーは、福島原発の事故後も、新興国を?中心に受注活動を強化している。日立は、リトアニアに続?き、フィンランドでも受注を狙うほか、東芝はブラジルで?の受注活動に加え、
子会社の米原子力大手ウェスチングハ?ウス（ＷＨ）が米国で６基を受注している。三菱重工業も?ヨルダンで初の海外受注を狙っている。」

福島原発後の行動としては犯罪に近いと思います。原発は国策で、日本が海外に輸出できる大きな産業なんでしょう。しかし日本人は平和産業を望みます。将来に禍根を残さないためにも、死
の商人の片棒を担ぐのはやめましょう、何も知らない子供が可哀想です。国民によく問いかけてください、そこまでして、裕福になりたいとは思わないです。安全性が確立するまで原子力の実用
化はあきらめ、研究段階にとどまるべきと思います。

58675 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロの社会を ３．１１の福島原発事故ほどこの日本の政治や官僚、電力会社の醜い世の中の現実を見せつけてくれたものはありません。金と欲に溺れる人間の醜さを、学歴や地位では、われわれからみれ
ばはるか雲の上の人が、恥ずかしくもなくさらけ出してくれました。この人たちには任せられない。誰もがすなおに感じたことでしょう。原子力発電による生み出されるものは、電気だけではありま
せん。処理できない廃棄物だけでもありません。この国のかじ取りもゆがめてしまう人間には制御できないものです。太陽系の中で生きる自然エネルギーを活用した経済だけでなく精神的にも
豊かな世界を求めます。一日も早く原発ゼロの社会を願います。

58676 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電は即時中止、廃炉と核廃棄物処理技術開
発のみ予算を減らして継続、天然ガスを当面の中核
エネルギーとし、再生可能エネルギー、特に地熱発電
を促進

福島原子力発電所の事故によって明らかになったとおり、原子力発電所にはこれまで政府や電力会社が説明してきた以上に大きなリスクがあることが明らかになった。加えて、ウランの埋蔵量
には限りがあり、核燃料サイクルの実現が困難で核廃棄物が処理できないため、原子力発電には未来がない。もんじゅなどを含む既存の原子力発電所は廃炉とする。廃炉と、これまでの発電
で使用した核廃棄物を処理するための技術開発に特化して研究開発を継続。ただし核燃料サイクル事業は中止する。当面のエネルギーは天然ガスを中核エネルギーとする。再生可能エネル
ギーの研究は必須、特に我が国で有望な地熱発電を促進する。地熱発電に限っては、国立公園、国定公園における開発を自由化する。

58677 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発を早急に進めて下さい。 これ以上子孫に恨まれたくは有りませんので、早急に廃炉の研究を進めるように要望します。

人類のマナーとして、原子力発電は使ってはいけません。

58678 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロ。日本で出来る自然エネルギーを推進。 原発は日本には向いていない。安全と言えなくなった以上、推進は諦めるべき。
 

58679 個人 自営業 ４０代 男性 エネルギー、環境に関する選択肢は、ゼロシナリオで
お願いします。

・既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシ ナリオです。再処理の廃止を決めてください。

58680 個人 自営業 ５０代 男性 電力供給は、当面は効率のいいガス火力を主とし、同
時に再生可能エネルギーの技術開発を行って将来に
備えるべき。原発は十年程度を目処に全廃。それまで
は、公平な第三者機関による安全性チェックを厳密に
行うべき。

天然ガスを燃料とした火力発電は、石炭や石油を原料とした場合に比べて二酸化炭素の発生も少なく、熱効率、燃料コストを考えても現時点ではベストバランスの発電方法。大都市近郊に設備
を作れて送電ロスも少ない。
太陽光、風力などの自然エネルギーは、さらなる技術開発が必要で、予算の許す範囲で公的投資を行っていけばいい。地熱は、火山国の日本では有利な発電方法なので、積極的な開発投資
をすべき。
原発は、継続するのであれば、たとえ小さな隕石衝突が起こって設備が無人化、電源喪失が発生したとしても、メルトダウンを起さないだけの厳しい安全対策を施すべき。原発放射能により国
や人類が滅びるのは、絶対納得できない。現状では放射能廃棄物の最終処理の方法も確立していない。技術がない以上、人類にとってたんなる危険な火遊びで、全廃するしかないだろう。
なお、原発を推進しないと二酸化炭素排出量が増えて、気候温暖化が進むという主張があるが、その対策は、化石燃料税を大々的に導入するほうが有効だ。そうしないと、たとえ火力発電を原
発に置き換えたところで、別のところで化石燃料を燃やすだけになる。
化石燃料税（炭素税でもいいが）を導入すれば、化石燃料の消費そのものが減少するし、企業も省エネ技術へさらなる投資を行う意味が生まれてくる。その税収でもって、政府は再生可能エネ
ルギーへの公共投資を行ったらいい。

58681 個人 自営業 ４０代 男性 「(1)ゼロシナリオ」を支持。科学をふまえた倫理的判
断として、脱原発依存は当然の選択。日本の原発事
業を「廃炉」と「放射性廃棄物処理」に速やかに転換さ
せていくべきだ。

「2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢」のうち、「(1)ゼロシナリオ」を支持します。理由は以下の三つです。

一つ目の理由。科学をふまえた倫理的判断として、脱原発依存の方向を選ぶことは、理性をもった人間として当然の判断と言えます。なぜなら、原子力は、放射性物質を扱うという性質上、一度
事故が起きてしまえば不可逆的環境破壊を生み、人類を含めた生命に致命的な事態をもたらす可能性のあるものだからです。

二つ目の理由。「脱原発依存」というと、原発の仕事に携わる多くの人民の雇用・生活基盤が失われる、という意見があります。しかし、「廃炉」と「放射性廃棄物処理」は多くの雇用を何十年にも
わたって生み出せる、立派な事業になります。2030年に原発依存度ゼロになっても、その作業は数十年～百年単位で行わねばならないでしょう。そういう意味では、日本の「原子力事業」はこれ
からも続きます。「廃炉」と「放射性廃棄物処理」には、原子力に関する科学的知識も技術の更なる開発が必要です。この分野で日本が世界のトップエキスパートになり、やがては、海外各国で
の、原発の「廃炉」と「放射性廃棄物処理」の知識面・技術面での指導的立場になっていくことを望みます。

上記二つの理由を受けて、三つ目の理由。日本の原発事業を「廃炉」と「放射性廃棄物処理」に転換させていく取組み、この取組は、福島での事故の記憶がまだ生々しく人々に刻み込まれてい
る今こそ始めるべきだと思います。記憶の風化とともに、転換への営みが失速しうやむやになり、原発依存の方向へ逆戻りすることを恐れます。
政策の転換には、きっぱりとした決意と、その決意を持続できる程度のスピードが必要です。

以上三つの理由をふまえ、冒頭の結論を補足して繰り返します。日本の原発事業を「廃炉」と「放射性廃棄物処理」という方向にできるだけ速やかに転換させていくために、私は「(1)ゼロシナリ
オ」を支持します。

58682 個人 その他 ５０代 女性 日本海側のメタンハイドレードの早期発掘、活用願い
ます。
太平洋側の埋蔵に比較し、各段に純度が高く、安価な
経費で済むとのことです！！

原発は、リスクが高すぎます！！
若者に、明るい未来をもたせて、やる気を起こさせるには、負の遺産を残さないことです！！

58683 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発はゼロにする。しかも、即時。 私が原発を廃止しなければいけないと考える一番の理由は、
使用済み核燃料の問題です。
地中埋設して何百万年も管理すると言う、
しかも、膨大な費用をかけて。

第2に、原発は、運用、維持に必ず作業員及び環境を被曝させなければ
成り立たない装置であるからです。

そのほか、原発の電気コストは安いと今まで言われていましたが
今まで膨大な税金を投入してきた費用は入っていなかったからです。

今まで投入されてきた費用をクリーンエネルギーの開発に使っていたならば
福島の事故（事件）は、なかったとおもわれます。

遅すぎたと思いますが、原発に使う費用をクリーンエネルギーに
すべて転換しましょう。とにもかくにも原発は、即廃止。

クリーンなエネルギーで日本の技術力を世界に発信する大きなチャンスです。



58685 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電の再稼働反対！
原子力発電廃止希望！

東北の大震災後で原発は崩壊し、放射能垂れ流し状態の中、いまだ復旧も追いつかずにたくさんの方々が苦しんでいる。
たくさんの子供達や動物や、そして大人も放射能の影響を受けている。
そんな中での再稼働や嘘や隠蔽の数々…人として絶対にあり得ないと思います。
福島の方々の声を聞いたらそんな判断できますか！！
国民の声を聞いて下さい！
福島の声を聞いて下さい！
みんなの叫びや苦しみを聞いて下さい！
人として生きて下さい！

58686 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼働は反対です。
日本の全ての原発は廃炉にしてください。

再稼働反対。
日本の全ての原発の廃炉を望みます。

58687 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発の安全神話が崩壊し，過酷事故の現実が明らか
になった現在，いかなる原発も即時廃炉以外に選択
肢はない。

原発の安全神話が崩壊し，過酷事故の現実が明らかになった現在，いかなる原発も即時廃炉以外に選択肢はない。
経済性とか温暖化とかいってみても立地地域の住民の平穏な生活を奪う権利は誰にもない。
政府は大飯原発再稼動に際してまだできてもいないベント設備や免震重要棟をゴーサインの判断材料にした。
本当に信じがたい。
これらが完成するまで過酷事故は絶対におきないというのは何の根拠もないのにである。
そこにはいまだに安全神話にどっぷりとひたっている現実がある。
原発を経営安定化，収益確保の手段としてしか捉えられない電力会社。
経営幹部たちは目先の利益確保にしか目を向けていないようである。

結局原発は人類が制御不可能な技術であることが明らかになった。
事故後１年３ヶ月たったが，東京電力はいまだに原発の現状さえも把握できていない。
廃炉に向けた実態把握のための技術開発にこれから取り組むというレベルには唖然とするしかない。
国会事故調査委員会報告書で明らかになった電力会社の本質。
原発利権に群がるメーカーや政治家。学者や官僚たち。
報告書は彼らに原発を扱う資格がないことを如実に示している。

いずれ全世界の原発は廃止されよう。
日本はその廃炉技術のトップリーダーとなるべく人材の確保と養成を行うべきである。

58688 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成します。世界が注目している
日本のエネルギー政策、ぜひ新しいリーダーシップ
を、政府に臨みます。

福島の原発事故もまだ収束できていない、内部被ばくの影響も医学的に解明できていない状態での２，３のシナリオには、国民として、不安を感じます。地震国の日本、そして地震活動期に入っ
た現在の日本で、再び原発を動かすことによるエネルギー供給は、事故のリスクが高すぎるので、反対です。

原発ゼロシナリオにたって、どうゼロにしていくかを、国民、そして知識人、政府と力をあわせて実現すべきと考えます。

58689 個人 その他 ５０代 女性 ゼロシナリオ採用に賛成です。 原発はもういらない。
リスクが高すぎる。
土を汚して人間の生活、経済の発展など望めない。
起こるかわからない事故のことではなく、事実もう事故は起きて
沢山の人たちが自分の土地や家をなくしているのだから
選択肢はないです。ゼロ。それだけです。

一連の流れにおいて隠ぺいしている感じがとてもします。
何を信じて良いかわからない国民も沢山いると思う。
こんな状態では政府にもついていけない。
若者が自分が何をしても言っても何も変わらないと
思っているような国はもう終わりだと思います。

58690 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の再稼動反対。今すぐ廃炉を希望。 再稼動や原発稼動は電力不足のためではなく、
電力会社の経営のためなんだと、関西電力の会見で知りました。

原発がなくても生活していける事に、多くの国民が気づいています。
動かせば動かすほど、処理方法すらない放射能廃棄物を生みだす原発。
これ以上、未来に負のゴミを残すわけにいきません。

段階的になどと言っていては、いつまで経っても
この利権だらけのシステムは変わりません。

あれだけの反対を押し切って動かせた大飯原発の再稼動を即刻止めて、
全国の原発の廃炉を望みます。

その予算を、自然エネルギーにつぎ込んでください。
また、送電線を独占を即刻やめ、自由に使えるようにしてください。

国民はバカじゃありません。
もう、この汚いシステムに耐えられず怒っています。

デモや官邸前･関電前などの抗議も、現状が変わらない限り
増え続けるでしょう。

国内のみならず、海外からも非難されていることを真摯に受け止めてください。
即時廃炉！その予算を自然エネルギーに！！

58691 個人 無職 ７０代 男性 ・１５シナリオに賛成

ただし、その後、原発ゼロ。残滓処理を含めて費用が
膨大化。

・当面は、国民生活・経済活動を維持するため、電力の十分な
　供給が必要と考える・
・電力供給が十分となれば、２０３０年以前でも原発を廃棄。
・原発依存が長引けば、残滓処理が難しくなり、結局は高コスト
　な電気代なる。諸外国と経済的な競争ができず、貧乏な国家となる。

58692 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存０％を希望します。 原発の廃棄物処理の方法（無毒化）、が確立していないこと。
火山大国、地震大国の日本において、原発の１００％安全な運転は不可能なこと。
原子力安全委員会の不透明な点。
電力会社の怠慢。

などが原発を廃止して頂きたい理由です。

58693 個人 無職 ６０代 女性 原発はただちにゼロにしてください。
原発は、事故が起きなくても、危険な核廃棄物をつくり
続け、作業者の被曝が避けられません。
子どもたち、孫たちのため、原発とはきっぱり手を切る
ことを求めます。

原発はただちにゼロにしてください。
たかが電気をつくるために、危険きわまりない「原発」を使わないでください。

全国の原発に、すでにある核廃棄物だけでも大変な量です。
原発は事故を起こさなくても、危険な核廃棄物をつくり続けます。
この廃棄物を私たちは無毒化することはできません。
何万年もの間、安全に保管し続けなければなりません。
そもそもそんなことが可能なのでしょうか？

ウランを掘り出すところから始まって、原発にかかわる作業者の被爆は避けられません。
そういう人間の差別構造を生み出すのが原発です。

原子力は人類とは共存できません。
始めてはいけなかった、未完成の技術だということがもうはっきりしています。

子どもたち、孫たちのために、原発とはきっぱり手を切ることを求めます。

58694 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 産業への影響は与えずゆるやかに原発から脱する 国内GNP成長がマイナス方向に下がり止まらない現状では、
急激な脱原発と高コストな自然エネルギーへのシフトを性急に行うのではなく、
40～50年以上かけてゆるやかに原子力エネルギーからのシフトを行うべき。

古い物や危険と思われる場所にある発電所に優先順位をつけ、徐々に廃炉や
あるいは災害対策工事などを行い 徐々にシフトしていくべきと考えます。

2030年で20％以上原発に依存するのもやむなしでしょう

福島第一から150km県内に住んでいますが、
あれは古い炉を改修もせず使っていたことに問題があると考えています。
古い炉を直ちに廃炉出来ないならば、災害に備えた補修工事を行うことを希望します。

58695 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します 2030年では遅いとは思いますが、全廃に向けて動いていただきたいです。

58684 個人 学生 ２０代 男性 １）選択肢を列挙する
２）各々の選択肢における、メリット・デメリットを様々な
立場毎に表にまとめる
３）その表を専門家や市民により編集可能とする
４）その表は分かりやすくデザインする

エネルギー問題は感情論で決まるべきでなく、
各家庭・企業・病院や公益施設にとってのメリット・デメリットと、
それぞれのエネルギーを用いる将来リスクといった、不確定な要素を高度な技術で数値化し、それらを勘案していかなければならない問題であり、
不確定な要素に基づいて、責任を持って政治的な決断をしなければならない非常に困難な問題であると理解しています。
正直に申し上げて、そんなことのできる一般の市民などほとんどいないかと思います。

ただし、原発のように、市民の感情が高まっている状況ですので、
専門家だけで政治決定をすれば当然大きな反発が起きてしまいます。

上のような理由から、エネルギー問題を市民の決断にゆだねることには反対です。
よって、「より多くの市民（当然自分も含む）に問題の複雑さを理解してもらうこと」を目的とすることが良いかと思います。

市民に問題の複雑さを理解してもらう上で、重要なことは、下の４点であると思います。

１）どのような選択肢があるのかを列挙し、きちんと把握してもらうこと。
２）それぞれの選択肢における、メリット・デメリットを、各家庭・企業・病院などの公益施設などに分類し、表にまとめていくこと。
（その際に、できれば各家庭の問題にまで結局及んでいくこともわかりやすく数値化するといいかと思います。
例えば、企業の電気料金が～上昇すれば、～人の雇用が失われます。等。）

３）さらに、その表やエネルギー政策の選択肢は、
専門家や市民が追加・修正が可能なこととするのがよいかと思います。
それにより、選択肢が隠されている印象をなくします。
（追加や修正のためのルールづくりも必要ですが。。。）

４）最後に、その表の目的は、あくまで問題の複雑さを、より多くの方に理解してもらうことであるので、
分かりやすくデザインされていることが、非常に重要であると思います。

コメントは以上です。
お忙しい中、ご一読いただき有難うございます。
ご検討いただければ幸いです。



58696 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 早期に（2030年とは言わず、2012年にでも）原発に全
く依存しない社会を目指す。

原発を持つには、日本はあまりにも地震が多すぎます。1970年から2000年にかけての30年間に、震度5以上の地震は、イギリスは、0、フランス、ドイツは2回、国土の面積がきわめて広いアメリ
カでさえ、322回。それに対して日本は3954回も起きています。
原発はその点を考えても常識から外れています。また、加えて人為的なミスがつきものです。福島の経験を生かして、脱原発し、自然エネルギーをメインにした社会の実現を目指す事が必然で
す。

電気事業の「発電」、「送電」、「配電」のうち「送電」を自由化し、エネルギー社会でも真の民主化を実現することがエネルギーデモクラシーにつながります。
それに伴うスマートグリッドシステムの構築を国が注力し公共財化し、役立たせる事が重要だと考えています。

既存権益に縛られず、成熟した社会を目指すため、日本の叡智を駆使すれば、すぐにでも原発にまったく依存しない社会は実現できると信じています。

子供達が、安心して日本の今後予想されるであろう、少子化や高齢化、国民減少による経済的凋落に立ち向かえる思想を育めるよう、今我々大人ができることを考えてきたいです。

58697 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 行政干渉の排除により、民間による小規模再生可能
エネルギーの普及をめざすべき。また、原子力発電に
ついてはは、全数即時廃炉。

巨大なプラントを必要としない発電方法(水力・波動・太陽光・蓄熱等々)の民間事業による普及により、送電ロスの軽減と地域の経済効果を高めることになる。このことにより新事業の勃興と雇
用の創出をはかるべき。
必要な電気は、地域で必要な分だけ生産するという考え方。行政スタンスとしては、「邪魔しない」という形が望ましい。
また、原子力発電により利便性は、核の危険性の上になりたっているため、原子炉停止により、電力不足、高コスト電力となったとしても稼動すべきではない。
上記理由により、即時廃炉を求めるものです。

58698 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発への道筋を作り、段階的にゼロにしてほしい。
日本という土地には、原子力発電はそぐわない。

活断層の多さ、そして、プレートの重なる日本という地形で、原発は砂上の楼閣に見える。
安全を追求して対策を重ねても、その想定を超える人災や天災が起きたときに、住める国土が狭すぎる。
ロシアは、チェルノブイリの事故があっても、避難民を移動できる国土があった。
でも、日本にはこれ以上開拓して移住できる土地もない。

また、原子炉は、もともと30年ほどで寿命の設計のはず。
もちろん、改修を加えて長く使う選択肢もあり、それで40年、60年と伸ばしているのだろうと思うが、根幹の炉の部分は高放射能で人が入れず、交換もできないものでしょう。
脱原発を機に、より安全な廃炉の技術を研究・実践していき、廃炉ビジネスを日本がリードすることで、海外のこれからのマーケットを開拓して欲しいと思う。

エネルギーは、どれか１つに特化することなく、様々な電気を
うまく融通するスマートグリッドの開発、改良に予算をふって欲しい。
 最近TVでよく報道される、日本海側の海洋資源なども、調査をしてほしい。

先の見通しを立てて、国策を進めて欲しい。
廃棄物の処理くらいは、当然。
変えるためには、脱原発ぐらい大きく変えないと、減らすだけじゃ根本改革は無理だと思う。

58699 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発0を目指して下さい。 一度事故が起きたら人の手で制御出来ない原発はもういりません。
紙の上の安全もいりません。本当の安全が欲しいのです。
もし、本当に安全なら、事故は起きなかったはず。
事故が起きても対応することも出来ないのは明白です。
今も原因もわからず、福島の人の保証すら満足に出来ず、
福島に住む人は放射能の中に紙の上の安全をたよりにふるさとに戻っていますが
私からみれば、国による大掛かりな放射能に対する人体実験にしか見えません。

原子力がないと国が立ち行かないなんて信じられません。
・まず、電力と送電を分離して下さい。
それで、本当に電力の料金が適正なのか時間が経てば分かると思います。

・地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してくださ
い。

・もっと自然エネルギーを推進してください。
自然エネルギーの方がお金がかかると脅すのを止めて下さい。

・もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
私達に出来る身近な省エネから大掛かりな省エネまで
もっと出来る事があるはずです。

58700 個人 家事専
業

４０代 女性 命よりも経済を優先する今の日本の政治は間違って
います。電気のための原発ではなく、命のための自然
エネルギーへとただちにシフトしてください。

原発を推進すると、政治家も、大企業も、アメリカも潤うことは十分わかりました。そのバブルのような潤いはすでに過去のもの。いつまでも過去のおいしい話にしがみつかないでください。命の
犠牲は、もうたくさんです。国民を犠牲にしてまでも、いままでのしがらみを抜けられないのでしょうか。誰がみても、明らかに原発は危険です。核の平和利用なんてものはありえません。核は人
間には扱えないのです。そして、人間は自然には勝てません。福島の事故を無駄にしてはならないのです。同じ過ちを繰り返してはならないのです。仮に同じような事故が起ると、日本は住めな
い国になってしまうでしょう。こんな国に暮らさなくてはならないこどもたちが不憫でたまりません。いままで無関心、無知だったがために、政府や大企業の悪事を野放しにしてしまった責任は大
人たち全員にあります。本当に申し訳ない気持ちでいっぱいです。いますぐ奢りを捨て、日本の豊かな自然エネルギーを開発して、世界をリードするぐらいの意気込みを見せないと、日本に未来
はありません。
国民は怒っています。握りつぶせると思ったら大間違いです。

58701 個人 自営業 ４０代 男性 三つの選択肢を示されれば、ゼロシナリオを選択しま
す。
しかし、本当は、今すぐにでも原発を止めるべきだと
考えます。

理由は、原発による利益より、損益の方が遥かに大きいことが分かった為。

原発への信頼性の無さ。

東電、その他電力会社、原子力保安員への信頼性の無さ。

政府への信頼性の無さ。

高レベル核廃棄物の貯蔵施設が無いこと。

58702 個人 その他 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成します。
現存する原子力発電所は一定期間（10～20年程度）
かけて順次廃炉にする。
（たとえ達成していなくても、目標はゼロを目指さねば
なるまい）

原子力エネルギーの大規模利用は環境的にインパクトが大きく、殊に災害時の被害の甚大さを勘案すると長期に渡る人類の生存可能性にも影響があるため、可能な限り次世代エネルギーへ
の転換をはかるべき。一方、現存する原子炉管理のため原子力技術研究の継続は不可欠。最低限の利用に制限すること、また何よりウソのない適正な情報公開が不可欠。

58703 個人 無職 ６０代 男性 原発は　日本には　いらない　0　にしなければならな
い。

日本の現状（地震、断層等）からすると　原発は無い方が良い　ではなく
あってはいけない　と　思う
代わりのエネルギーは　いろいろ考えられています、電力関連の癒着をたち
エネルギー開発に　今以上に　お金等を　かけるべきと思う、

原発のある地域では　原発がなくなると　生活ができなくなる　心配から反対できない人もいると思います、

そのような地域のことも　考え　対策をしてゆけば　原発は　無にできる

58704 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオ。過渡期の投資、改善は必要。自然エネ
ルギーの立ち上がりまでコジェネレーションの積極的
採用。原子力発電の熱効率の悪さは環境破壊。

ゼロシナリオを実現すべきと考える。

過渡期需給が厳しくなるのはしょうがない。それに見合う投資、生活の改善は必要。

また自然エネルギーが安定するまでは積極的にコジェネレーションシステムを採用すべき。立ち上げが早く熱効率もいい。

環境破壊に関してCO2のみにこだわるのも疑問。原子力発電の熱効率の悪さは環境破壊をもたらしてると考えるべき。

エネルギー問題は経済よりも命が大事。

58705 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発事故は二度と繰り返してはなりません。地震列島でいつまた原発事故が起こるかわかりません。今般の原発事故がもたらした社会不安は甚大なものがあります。原発は社会不安をもたら
すだけです。使用済み核燃料の処分方法も未定です。未来にツケを残すだけの原発はいりません。原発15シナリオも原発20～25シナリオも核燃料サイクルが含まれていますが、これは既に破
綻しています。常識的に考えて原発ゼロシナリオしかありません。

58706 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロ 原発の問題は放射能汚染に限られることではない。原発に依存する姿勢は日本の政治、行政、経済、国際問題等様々な問題を萎縮させている。
脱原発をすることは、悪しき習慣を瓦解することにもなり、経済問題、国際問題においても光がさすことになる。

よって、原発は全て廃炉。

58707 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 莫大な税金を投入しても一向に進展しないどころか、放射能汚染の拡大に繋がる核燃料サイクルの行き詰まりと、使用済み核燃料(核廃棄物)の廃棄場所が地震国日本には何処にも存在しな
いことが先ず真っ先に思いつくことであります。

また、将来的にエネルギー自給率を向上しなければならないなら、無限に近い太陽光、風力、波力。有限ですが、地熱、バイオマスという多様な自然エネルギーに頼るべきだと思います。なぜな
ら、輸入に頼るしかないウランや化石燃料が将来的に安定して輸入出来る保証などないことは明白ですし、自然エネルギーからの発電方法を確立していく産業の発展は、もの作り国家であり、
自然環境豊かな日本ならではの分野ではないかと考えます。そのような分野で働くからこそ閉塞感無い明るい未来像が日本人に芽生えるのではないでしょうか。

安全保障面でいえば、各地にある原発を他国からの攻撃があると想定した場合、どのような対処をされるのでしょうか？今でさえ一切無防備な状態です。ミサイル防衛システムの配備？セキュ
リティの強化？一体幾らの経費がかかるのでしょうか？そもそも対策を講じたところで、防衛出来るとは全く思えません…。

電力不足が本当にあるのだとしたら、それは節電で乗り切る以外に方法は無いと思います。
ただ、その方法はいくらでも見付かります。
景気の悪化に繋がることは避けられませんが、次世代の日本人と社会の為に、原発事故を経験した今だからやらなければならない時なのだと思います。痛みを伴うことを覚悟しています。日本
が安心して暮らせる社会になる為には原発は全く必要ないものだと確信しています。原発に頼らずにやっていける社会を作ることが、未来に繋がると思います。

58708 個人 その他 ２０代 男性 原発はいりません！！ 原発なしでも、電気はあまっている。

昨年の計画停電も原発が必要だと私達に思わせる為だけのアピールでしかない事はもう隠しようがありません。

地熱や太陽光、フォトンいくらでも発展していく自然発電はあるので断固原発の再稼動はやめていただきたい！！

それでも原発がないと今までと同じ暮らしができなくなると言い張るのであるなら、それはそれでけっこうです。

今までと同じ暮らしと、子供達の安全な未来を計りにかけてどちらが重要か？
良識的に考えたら明らかなはずです！！

原発はいりません！！

58709 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを指示ます。 前提として地震大国の日本には原発事故のリスクに対応できません。
新エネルギー政策は代替エネルギーの技術開発と普及で、世界のトップランナーを目指し、新産業化する。政府も財政、制度、技術の各方面で支援を行う。同時に省エネルギー技術の更なる
技術革新を行う。
代替エネルギーと省エネルギーを新たな産業の柱にすることが、レベル７の原発過酷事故を引き起こした日本の国際的な責任でもあり、国内産業の活性化と雇用の創出につながるばかりでは
なく輸出にも貢献できる。また、環境負荷の軽減にもなり、希望が見え、放射能におびえて暮らす明日なき生活からの脱却を図る唯一の道である。
原子力発電で生じた使用済み核廃棄物の最終処理は技術的にも立地的にも目途が立ったおらず、永久的に危険極まりないゴミであり、原子力発電が続けば、この解決不能なゴミが堆積する
ばかりであり、将来の展望や新産業の養成が見込めない滅亡の道しかない。
忘れてはいけないのが廃炉技術の高度化である。原発ゼロにより仕事を失いかねない原子力技術者に廃炉技術を奨励すれば、失業や海外流出を防げる。聞くところによるとすでに原子力技
術者が海外流出しているという。日本の原子力技術は優秀といわれてるようだが、であればその技術は廃炉にも役立つ。稼働40年で廃炉することが国際的基準になっているので、高い技術で
安全に廃炉するニーズは必ずあり、国内ばかりか海外での廃炉業務の受託も視野に入る。
脱原発、エネルギーシフト、省エネルギー、廃炉技術という一連の政策と連携した産業の育成を前提にした大胆なエネルギー政策の変換こそが日本の将来を切り開く。

58710 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 全原発の稼働停止と廃炉に向けたスケジュール作り
を急げ

放射性廃棄物の処理ができない。ひとたび事故があった場合、完全にコントロールできるものではない。放射能は、わずかであっても人類の生存を脅かす。日本国土は、つねに地震の脅威にさ
らされており、原発の設計条件を超える地震が発生し、過酷事故に至る可能性は高い。

58711 個人 家事専
業

４０代 女性 できるだけ早い時期に原発は全廃していきたい。 昨年の震災で安全ではないことが確認されたので。
加えて、廃棄物の処理の問題も解決されていない。
原発関連労働者や施設の近隣の住人、広くは全人類の不安のうえにこれ以上の便利は必要ないというのが個人的な意見。
人の叡智を原発なしでの快適な生活、技術や文化の発達の方向に使っていきたい。

58712 個人 学生 ３０代 男性 2030年原発依存度ゼロシナリオを選択します 福島第一原発の事故をうけ、心身に多大な影響のある原発は、社会的な生活水準を多少下げることになったとしても不要と考えております。



58713 個人 家事専
業

５０代 女性 原発依存率、５％か１０％までにしてほしい。 限りなくゼロに近くしどうしても足らない分を５％から１０％残してもいたしかたないか。

地震災害の安全性はもちろん使用済み核燃料が行き場もないまま増え続けることはやってはいけない。　再処理も未透視ができない、これ以上税金をつぎ込むべきでない、やめるべき。　負の
遺産を残してはいけない。

そのためにも自然エネルギーの開発に全力を注ぎ、単価を下げる。未来のためなのだから電気料値上げは国民に了解してもらう。

58714 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電は全廃して原発依存度をゼロにする。 意見: 原発を全廃して原発依存度をゼロにする。

理由は以下の通り。

・原発は想定外の事態が発生すると取り返しのつかない甚大な被害を招く。被害は日本だけでなく全世界に拡がる。全世界に対して申し訳ないばかりか、全世界からの賠償請求により日本が
破産する可能性すらある。

・核廃棄物の処理方法が確立されておらず子々孫々に膨大な核のゴミを残す。

・福島第一原発事故で誰も責任を取っておらず、原発推進母体を信用できない。

58715 個人 その他 ３０代 男性 原発依存０シナリオの採用を求めます。原子炉や核
燃料サイクルの持つ問題、事故の発生やこれまでの
経緯から、極端な方向転換の提示が必要だと考えま
した。

もんじゅがあんな状態で結局輸入ウランに頼っていて、六ケ所の施設も宙ぶらりん、貯蔵庫はいっぱいで使用済み核燃料や放射性廃棄物を最終的にどこでどう処分するのかも決められない。
事故が起きてもそのあまりの惨状に結局誰に責任があるのかすらはっきり提示できず、その状況下で「安全が確認された」といって故郷を奪う危険性を持つ老朽化した原子炉を再稼働させてい
る。これはどう考えても狂気の沙汰としか思えません。

ほかのどんなエネルギー源も、事故で何十年も人が住めない土地を作ったりしません。外で子供が遊べない、自然と触れ合えない地域は「住めない」地域です。郷土愛、経済的理由から動けな
くなっている住民の方々に救いの手を差し伸べるべき政府が一体なぜこんな調子なのか理解に苦しみますが、それも原子力発電というものがもつ要素だとすれば、そして事故は起こるものだと
いう健全な思想に基いて考えれば、そんなものはやめるべきです。

そして事故以降の綱引きをみて考えるに、結局骨抜きにされ、先延ばしにされ、ずるずると原子力発電（とその利権）に依存することになるのではないかという不安を拭えません。最も極端な方
向転換を提示することで、我々国民一人ひとりの意識を高めることを含む健全化を目指して進んでいけるのではないでしょうか。

58716 個人 その他 ４０代 女性 将来日本人が生き残るために、全原発の即時停止お
よび廃炉を希望します。原発の代替として、短期的に
は天然ガスによるガスコンバインド発電を、長期的に
は再生利用エネルギーへの移行を支援する政策を希
望します。

放射線被曝には、これ以下は安全というしきい値はありません。ですから、通常運転時でさえ、微量ながらも放射能を放出する原発には反対です。原発近辺の子ども達に白血病が多発している
という疫学調査も、低レベルでも放射線被曝が危険であることを裏付けています。

数十年にわたる原発の稼働により、使用済み核燃料が大量に蓄積しています。これの処理法、また数百年にわたって安全に管理する方法はまだ確立していませんし、実現の可能性は非常に
低いです。原発を稼働し続けて、これ以上使用済み核燃料を増やし続けることは無責任以外何ものでもないでしょう。

地震多発国である、日本に安全な原発などあり得ないことは自明です。これまでの経緯から、東電、国に原発事故を防ぐ能力が欠如していることも残念ながら明らかになりました。また事故時に
は、日本のみならず、地球規模で放射能汚染をします。東電福島原発事故は取り返しのつかない汚染を起こしてしまいました。これ以上の汚染を防ぐためにも、原発は即時廃止しなければなり
ません。

世界に先駆けて脱原発し、速やかにより効率のよい発電方法に移行することにより、経済を活性化させることで日本の再生をめざし、世界の国々の手本となるよう希望します。
58717 個人 会社員・

公務員
６０代 男性 政府の原子力政策は出発点から、放射能の制御が可

能であり、平和利用に限定されると国民にウソをつい
ている。実際は放射能の制御など人類には不可能で
核武装を目論むものである。

　一旦核分裂を起こせば、永遠に核崩壊が始まり、その放射性廃棄物を安全に処理する技術を人類は持ち合わせていない。初めは隔離されていても長い年月の間に必ず人間世界に漏れだし
て細胞を破壊する。核の再処理技術などなにもないも同然で、高速増殖炉などは安定したウラン２３８をプルトニウムに変えるという危険極まりない代物で死の灰を出さなくてすむというものでは
ない。ナトリウムという危険なものを大量に集積させる狂人の成せる業だ。
　必ず人を傷つける未熟な技術の原発を地震国日本に導入した中曽根は稀代の大馬鹿者であるが、実際の原発が爆発したのを見ながら、原発再稼働を決めた野田総理は稀代の極悪人であ
る。国民を破滅させる可能性が高いものを、一部の産業界の要望で強行し日本人を絶滅の危機に直面させている。
　国民の生死にかかわる問題を国民の意見もきかずに独断で決定するのは、密かに核武装をたくらんでいるとしか考えられない。日本国民のため即時に全原発を廃止し自然エネルギーで国の
再発展を図って欲しいと切に願う。
　

58718 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は断固反対します。 なんといっても危険すぎます。

58719 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所は全て廃炉にするように進めて下さい。 まず、一番に言いたい事は、原子力での発電には反対です。原子力発電所の依存度は、０％にしていただきたいと、強く思っています。
廃棄するにも時間とお金がかかる事もわかっています。ですが、私たち日本人ができないことではないと、信じています。廃炉に向けての動きでしたら、協力していきます！
どうぞ宜しくお願いします。

58720 個人 自営業 ３０代 女性 原発はゼロにするべきだと思います。 震災がれきがアメリカなどに漂着したというニュースを聞く度、放射能は世界中にまきちらしちゃったんだなって、日本人として恥ずかしく思います。このままだとずっと後ろめたい気持ちで歩んで
いく国になってしまいます。戦争を放棄した誇らしさを、「原発放棄」でもう一度取り戻したいです。よろしくお願いいたします。

58721 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力＝０％
代替エネルギーは新築家屋の太陽光発電の義務づ
けなど、将来は全戸設置を目指すべき！
原発を造らなきゃ何戸に設置できたやら…

理由なんて～今のふくしまを見ればわかるだろ！
オマエらには、わからんからこんな事してるんだろ

あんな、目にも止まらない新聞広告みたいので広報するな～わざとらしい
新聞やＴV、ネットもやらないデキない人は無視！
あまねく公平に！最低ラインの人々の視線が大事なのでは？

国民投票を行うべきだ！

こんな意味の無い政策に、意見する自分が馬鹿らしい

58722 個人 家事専
業

６０代 女性 原発については即時廃止していただきたいです。 原発については即時廃止していただきたいです。大飯の再稼働についても関電は電力不足をネタに脅迫をしてきましたが，結局火力発電所を止めていますし，詐欺まがいのうそで国民をだまし
ています。燃料の石油の購入価格は値切らないから所謂Japanese price，なので，原価が高くつく。だから燃料費だけが安い原発，なのですか？大飯だけではないはずですが，足下に活断層
があり，今すぐにでも昨年のような地震が起こるかもしれないのがこの国です。その国が危惧されていたように，事故を起こしたのです。世界中の大気と海を汚染した国の責任として真っ先仁し
なければならないことは，原発からの撤退しかないと思います。これは日本だけの問題ではなく，使用済みの物の処理法もなく，ただ後世へと危険きわまりない物質を大量に残していくだけの原
発には，商業的に考えてさえ，この地球上での将来はないと思います。

58723 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 他の発電方法に比べても極めて高いリスクを考えれ
ば「ゼロ」とすべきだと思います。

福島の事故によって日本に人の住めない地域ができてしまった。原発がいかにリスキーか思い知らされた。これからもこんな不安を背負って生活していくのは精神衛生上良くない。
現在、1基の稼働で電気が足りている(原発ゼロでも足りる、という話もある)。一方で太陽光、地熱など代替エネルギーの開発が盛んだ。18年もあれば、リスクの高い原発に依存する必要性が自
然となくなっていくはずだ。
廃炉には膨大な費用がかかるだろうが、いち早くサンクコストの呪縛から解き放たれることを期待する。

58724 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電ゼロを要求します。 たかがお湯を沸かして発電するだけのために
あんなに危険な設備を用いるのは愚の骨頂です。

原発を動かさないと電力需要に応えられないと偉そうにおっしゃいますが、火力・水力・揚水力・自然エネルギーと、発電ソースは他にも豊富なのに原子力発電ばかりに注力してきた結果なので
すから、その判断ミスの責任を棚に上げて「電力が足りないから原発再稼働するし火力発電のために燃料分は値上げもする」と開き直るなんて図々しいにもほどがあります。

とてつもなく危険なゆえに巨額の資金がつぎ込まれる原発の周辺の人々がお金の力で丸めこまれ、がんじがらめになり、反対意見や疑問を口にすることさえできない状況下で膨れ上がった原
発の世界。
後戻りできないほどの巨大産業に育ててしまった後始末にはそうとうの資金と労力が求められるでしょう。
それでも今やめなくては。

事故がおきなくても、そこで働く人たちの健康は深刻に脅かされます。
そして一度事故が起きれば、簡単に片づけることができない。
一年以上経った福島第一原発は、ほとんど外観さえ片付いていないではないですか。放射能さえなければさっさと済む作業が、何倍も何百倍も時間をかけなくてはならないのです。被災地の復
興作業だって、どれだけ原発事故に妨害されていることか！

一方、自然エネルギー発電ならば地方の雇用も生みだしますし
安心して「経済成長」していけます。
だいたい、原発が特別発電効率がよいわけではありません。
安心なエネルギー政策を示して下されば、私たちは喜んで節電します。
昨年の計画停電はつらかったですが、ああいうことだって明るい未来のためならば乗り越えられます。

お願いですから日本を自然エネルギーの国に変えて下さい。
「第四の革命」という映画をご覧になったでしょうか？
あの映画を見たら、もう言い訳はできないでしょう。

58725 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電　やめましょう 別の方法での電力供給を真剣に考えましょう。
先送りになっている課題や問題を考えると、供給を満たせないが故の節電・停電もいたしかたないと、私は思えます。

58726 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ 福島第一原発の事故が起こる前までは、原発について考えていた人はとても少なかったと思います。
特に発電所から遠い地域に住み、電気の安定供給が当たり前になっていた我々のような世代（私は現在３３歳です）にとっては、今回の事故が、初めて原発について考えるきっかけになったは
ずです。

今までの経緯はともかく、このような事故が起こってしまった以上、今後日本で原子力発電を行っていくことはとても難しいと思います。

この先再稼働しようとしている原発について、いくら調査委員の方々や政府の方々により「安全」であることが確認できたとしても、いくらその機能や設備が実際に「安全」だったとしても、国民の
多くがあの福島の事故を見て（または体験して）、国土の上に人が住めない土地（「死の町」と表現した大臣がいるほどの悲惨な状況）をつくってしまった原発について、恐怖を抱いてしまってい
ます。
それは物理的には「安全」であっても、決して本当の意味での「安全」とは言えません。

国民の「安心・安全」があってこその利便性であるべきだと思います。

そのために電気代が上がることはある程度は仕方がないとは思いますが、電力の自由化をする必要はあると思います。

それにより、今のような王様企業の傲慢計上による身勝手な値上げというより、企業間での競争も生まれるでしょうし、各企業の研究なども活発になるはずです。
果ては原子力に変わる有効な自然エネルギー（地熱や波力など）の開発および実用化にも繋がるかもしれません。

大飯原発の再開にも反対ではありますが、すぐに脱原発というのはやはり難しいかもしれませんね。
それでもやはり近い未来に、原発のない日本を目指して頂けることを望みます。

ご検討いただけますと幸いです。
58727 個人 会社員・

公務員
３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。

原発がなくなった結果、多少不便になってもしょうがな
いと思っています。
あわせて自然エネルギーの開発を進めてもらえること
を望んでいます。

「原発ゼロシナリオ」を希望します。
40年かかっても構わないので、ゼロで話を進めてください。

その理由は以下のとおりです。
(1)核廃棄物の処理方法がわかっていない。
(2)まだ存在がわかっていない活断層があるのに、なぜ安全と言えるのか理解できない。
(3)あれだけ大丈夫と言って再稼動した大井も、結局つまづいている。
(4)福一の事故をみて原発事故の代償があまりにも大きいうえに、
　結局誰も責任を取らない様子にうんざりした。

原発を廃止した結果、すべての手を尽くしても電力が不足しているのであれば、
不便になるのもしょうがないと思っています。
自然エネルギーの開発を進めてもらえることを望んでいます。

これだけの事故を起こしているのに、何もなかったかのように核のごみを出し続け、何も悪くない子供たちが将来苦労することをわかっているのに、原発のある暮らしを続けることには反対です。

よろしくお願いします。

58728 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「ゼロシナリオ」になることを願います。
原子力が安全でないことは福島原発の事故で証明さ
れました。
日本そして世界の未来を考えれば原子力を選んでは
ならないと思います。

放射性廃棄物を無毒することはできず人の手には負えまん。また危険な放射性廃棄物を10万～20万年も安全に保管されなければなりません。原発を始めてまだたった40年。何十万年も先まで
どのようにして安全を保てると言えるのでしょうか。

原発の建設や放射性廃棄物にかかる莫大な費用（私たちの税金）をクリーンエネルギーへの研究開発や建設に使い、原子力のない日本になることを願います。

また日本が脱原発を目指す時、原発保有国にも脱原発を働きかけ、世界が原発フリーになることを望みます。



58729 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発再開の見直し 福島原発の事故があり原発の安全神話は
崩壊したのに再開するのには問題がある

今回の津波で出た犠牲者から学ぶ事が出来ないのか?

広島、長崎、そして福島
核の恐ろしさを一番知る国が
次世代エネルギー開発に力を注ぐ前に
安易にまた原発を再開する愚かさには
失望を隠せない

58731 個人 家事専
業

４０代 女性 国策として原発を推進して来ましたが、原発は日本に
は適さない発電方法だったと思います。最初に日本に
導入されたのはアメリカのGEの原子炉ですが地震の
多い日本の耐震性を元から備えていないかった。

日本政府の政治家は原発の危険性を分かっていながら、その迷惑施設を何とか立地させる為に、過疎地にお金をばら撒き受け入れさせた。その時、現地の人間達は対立させられ分断する様
な事も起ってきた。お金と引き換えに危険な原発を受け入れさせる様な仕組み自体がおかしい。
原発の大きな事故による影響の甚大さは、今回の福島の事故で思い知った
これからは、経済性を度外視してでも、他のエネルギーへの転換を早急に進めないといけない。
それには、政治的な判断が必要です。一日も早く脱原発へ踏み出す為に、全ての原発を止め、それと同時に火力・水力で当面は対応し、同時進行で自然エネルギーなど何種類も加えベストミッ
クスしていくひつようがあります。
その為には電力会社の独占状態をやめ、発送電分離をし、原子力への交付金を廃止し、代わりに自然エネルギーへの交付金へ移行すれば可能である。
その時、今まで原子力立地自治体に支払っていた交付金は、名目を変え、エネルギー転換、移行に必要な財源はある程度国で責任を持って補償すべきである。
原発立地自治体をカバーしつつ、国民全体でエネルギー転換へと動き出せば絶対に可能であると考えます。

58732 個人 家事専
業

４０代 女性 15シナリオ、20～25シナリオとの比較ではなく、原子
力発電への依存度をゼロとし、且つ、現状よりも化石
燃料依存度を下げ、CO2 を削減できるシナリオが必
要と思います。

僅かであっても、原子力発電所を稼働させれば、将来にわたって未だ完璧な処理の方法すらない核のゴミを生み出すことになり、これは現在を生きる私たちだけの問題ではなく、未来に生きる
私たちの子孫にまで、大きな環境破壊をもたらすものと考えます。この問題を考えることなく、ゼロシナリオとの比較で、化石燃料依存度を下げ、CO2 を削減できるシナリオとして15シナリオ、20
～25シナリオを選択肢として提示することは、比較としても不十分と考えます。シナリオの中で核廃棄物の問題も提示するべきです。

地球環境全体のことを真剣に考えるのであれば、原発依存度をゼロにしたうえでの省エネルギー、エネルギー消費量と電力消費量の削減、化石燃料依存度を下げ、CO2 を削減していく別のシ
ナリオが必要と考えます。

58733 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年段階での原発依存度は「０」しかありえませ
ん。

福島第一原子力発電所事故について、国会の事故調査報告書では人災である、と明記されています。
また、主原因は東京電力が主張している「津波」ではなく、地震の揺れによる可能性もあるとも書かれています。
わが国は世界有数の地震国であり、東日本大震災と同等かそれを上回る震災が近い将来に起きる可能性は否定できません。
そのような状況の中で、原子力発電を続けていくことは電力不足による停電や電力料金の上昇によるリスクとは比べ物にならない規定不可能な大きなリスクを抱え、我々国民は大きな不安の
中で日常生活を営まなくてはならないことを意味しています。
したがってまず、２０３０年において原子力発電は止めるということを確定させた上で、短期的には
・火力発電の充実（老朽化したものをリプレースする）
・節電（ピークシフト）を促進させる
を推進し、さらに中長期的には
・再生可能エネルギー（私は太陽光や風力よりも火山が多いわが国の特性を生かした地熱発電に力を入れていただきたいと思っています。）の普及を進めていけば、エネルギーの外国依存の
低下や二酸化炭素の排出量削減と併せても十分に達成可能な選択肢だと思います。

58735 個人 その他 ３０代 女性 0%
原発は廃炉に。
化石燃料からの自然エネルギーへシフトする事を希
望します。

300年後の子供達に地球環境を少しでも残してあげたい。
治す方法が解らないものを壊し続けるのはやめて下さい。

58736 個人 自営業 ３０代 男性 (1)ゼロシナリオ 地震大国で起きやすい過酷事故により多くの人々の生活を奪い、土地を潰し、人々を分断する原発のシステムは直ちに放棄すべき。
最先端の火力発電をメインに自然エネルギーのベストミックスで燃料源の多様化を計りエネルギー不安を払拭することに力を入れるべき。
原発由来の電気は使いたくない。地域独占の電力行政を直ちに改正するべき。

58737 個人 無職 ７０代 男性 　原発是非の議論の中で、絶対反対と絶対推進の両
極端に分かれた感情的な対立を何よりも憂えます。両
方の意見に冷静に耳を傾けるよう努力しつつ、選択肢
としては条件付きで「15シナリオ」を支持します。

　原発を考える中で、「災害等による事故の危険性」と共に悩ましいことは、「使用済み核燃料」の安全な処理と処分の方法が確立されていないことと、「廃炉作業」にかかる長い年月と技術や費
用かと思います。現時点では、間違いなく手に負えない物を作ってしまったと、後悔せざるを得ません。しかし、後始末は着実にしなければなりません。それには技術と費用と関係者のモラール
が必要です。
　これ以上多くの使用済み核燃料を出さないためには、できるだけ速やかに廃炉にして原発ゼロにすることです。ただ、一方で廃炉後の長期間のメンテナンスには、膨大な費用がかかり、また、
廃炉後は世代を超えて、使用済み燃料の処理と処分と共に、管理のために技術者の育成と維持も必要です。従って、50基を同時では勿論、18年間でもかなり無理かと思います。更に「地球温
暖化」対策を考えれば、化石燃料比をこれ以上増やすことは許されません。
　一方で、手に負えない物を新たに作り、40年廃炉の原則を守らないことを前提とせざるを得ない危険な「20～25シナリオ」も許されません。2,030年においても2,010年の26％とほとんど変わらな
い原発ウエイトを維持するシナリオは、昨年の事故から何も学びとっていない暴論です。当面の経済効率と原子力及び電気業界の保護だけを考えた偏った政策は排除するべきです。
　そうした中で、結論としては中庸を行く「15シナリオ」がベターと考えますが、問題点と疑問点も有ります。一つは、新設と40年廃炉原則の遵守に関する考え方の曖昧さです。現在の技術レベル
では、2,030年が無理としても、ほぼ全ての原子炉が40年を経過する2,040年代には原発はゼロにするべきです。その目標も明確に定めて、代替え手段の主力として「再生可能エネルギー」の開
発に全力を尽くすことを明記するべきです。
　また、最も心配される立地にある「浜岡3～5」「福島第1-5～6」、40年をほぼ経過した旧世代の「敦賀1」「美浜1～2」のような危険度の高い原子炉を、即時廃炉にすることも肝要です。
　更に、地域的な個別の問題としては、原発依存度が突出して高く、しかも古い原子炉が多い関西電力への対応です。自社の利益を守るために頑なに原発に頼り、経営体質の改善に消極的な
独占企業への対策は、キーポイントの一つかと思います。この一角から全国のシナリオが壊れることを危惧します。

58738 個人 自営業 ３０代 女性 １　原発の即時停止廃炉
２　電力供給会社選択化
３　代替エネルギー開発

 １．原子力発電所は即時停止
３月１１日以降、安心して子育てをすることができなくなっています。
今後、地震によって再度の原発事故が起これば、日本に住むことは困難になるという現実的な危機感があります。
経済的余裕のある家庭では、海外への移住や、西日本への母子避難をしており、これは、福島や福島近辺の地域だけに限った話ではありません。
東京・神奈川・埼玉の家庭等でも同じ現象が生じており、沖縄への避難者は１万人を超えたとの話もあります。
今後、被災地のみならず、関東圏内においても、ますます少子化が鮮明になります。
　　子どもの教育に熱心な親は、子どもを国内の私立の学校に通わせるよりも、海外移住に向けて、子どもを留学させることを視野にいれています。
　　たとえ、現在、原子力発電所の稼働することによって目先の経済的利益を確保したとしても、
将来の経済を担う子どもたちが国外に避難することによって、
人材の流出による将来の日本の経済損は明らかであり、日本の経済は衰退します。

２　電力供給会社を選択化
　　　既存電力会社による発送電独占は廃止して下さい。
既存電力会社は、既存発電所での発電と自社提供電気料金取立て部門と、
送電線管理・提供部門に分離して、それぞれ別会社にして下さい。

３．再生可能エネルギー（太陽光、地熱、風力、水力など）開発を国の最重点政策に。
　　　代替エネルギーの使用を実現化することによって、新たな産業の分野を開拓することができると思います。
　　　３月１１日以降、世界の主立った国では、日本の経済の復興と、原発以外のエネルギー政策に注目しています。
　　　国際的な競争力に失いつつある日本にとっては、まさに、新たな産業分野を開拓することが必要だと思います。

私は (1)ゼロシナリオ を支持します。

そのためには大変な各方面の改革が重大で大きな負担であることも理解できます。

しかし、東電福島原発事故を目の当たりにして、「原子力発電から手を引く」という重大な決断の時です。
現在、他の原発が安全対策や事故防止、防災などを積極的に実施したとしても、限りなく「安全」であるとはもう言い切れなくなっています。それに、誰も保証しません。できません。
こんな、事故が起こってもだれも責任を取らないような状態はあり得ないと思います。
現在の福島の現状を目の当たりにして、どうして原発を推進しなければいけないのか。

使用済み核燃料等の処理の問題もあります。
この先何百年、何千年というとんでもない数値を見せられて、原発推進を納得する人間がどこにいるのでしょう。

少なくとも一般市民には居ないと思います。

あと、裏に隠れている問題もあると思います。
これまで行ってきた産官学一体となった開発～の裏側にはカネの問題もはらんでいるでしょう。
表には出てこない利権や癒着などの問題や稼働しなければ会社がつぶれる、といった構造を大胆に構造改革しないといけません。

経済が冷え込む、生活水準が下がる、地方の過疎化が加速、その他いろんなマイナスな問題もはらんでいるのはよく分かります。
しかし、事故が起こってその生活基盤さえも奪われたら、それこそ国の存亡に関わります。

東電福島原発事故では、あと少しで、さらに酷いことになっていたかも知れない、ということをどこかの記事で読んだことがあります。
現在も収束しない東電福島原発事故。この先何十年も危険と隣り合わせであるのをもっと認識するべきだと思います。

大飯原発再稼働問題では、再稼働の後に「再稼働」と「電力供給量の問題」とは直結していないという報道映像を見ました。
直前まで、「電力が足りないから再稼働する」と説明を聞いてきた側としては怒りを覚えずにいられません。

以上です。
当方、TVやインターネットでの報道や記事の全てに眼を通しているわけではありません。
偏っている意見かもしれませんがよろしくお願い致します。

58734 個人 自営業 ５０代 女性 全てのシナリオに反対する。原子力発電は即刻中止
し原発は全て廃炉にする。2020年に自然エネルギー
割合をドイツと同等の40%まで高め、総括原価方式と
電力事業の独占体制を廃止し発送電を分離するべき
である。

１　原子力政策の誤り
　エネルギー・環境会議は、「震災前、原子力を基幹電源としたエネルギー選択」の中で、過去のエネルギー政策を「燃料となるウランは特定の国・地域に頼ることなく安く買うことができ、備蓄効
果が高く、発電時にCO2も出さない。使用済核燃料を再処理し、回収されるプルトニウム・ウラン等を有効利用する核燃料サイクル政策と組み合わせることにより、準国産電源としての原子力発
電の優位性がさらに高まる。」と要約しているが、事実は異なっている。
　ウラン燃料の調達はアメリカに多く依存し、高価である。立命館大学の大島堅一教授は、これまで原発に払ってきた総コストを発電実績で割り、それに電源開発促進税（1Ｋｗ当たり37.5銭＝約
100円／月：国民負担）等の税金を入れて計算すると、発電単価は原子力が10.68円、火力9.9円、水力7.26円となることを示した。これらの数字は、電力会社の有価証券報告書を元に計算され
たものである。CO2対策については、原発は熱効率が低いために発生させた熱の66%を海に捨てており（大飯原発3号機では、定格熱出力342.3万KW、定格電気出力118万KW）、海水に溶け込
んだCO2の放出を促す。使用済核燃料の再処理については、高速増殖炉は未だに稼働できず、核燃料サイクルは実現不可能で、使用済み核燃料の最終処分は目処が立たない。
 
２　自然エネルギーの過小評価
　エネルギー・環境会議は自然エネルギーの現状と将来性を過小評価している。各国の最近の動向を見れば、イギリスは13兆円を投じて7000基の風車を沖合に設置し、原発30基分の3200万
KWを発電して、2020年までに電力総需要の3割を再生可能エネルギーでまかなう計画を発表した。（2012/7/5日本経済新聞）
　ドイツは、福島事故を受けて停止中の原発8基はそのまま閉鎖、残りの9基も2022年までに閉鎖する決定をした。2010年に発電力の17%がすでに自然エネルギーであり、2020年には自然エネ
ルギーを少なくとも全体の40%にする計画である。2050年には自然エネルギーの割合を80%に高めるという。
　アメリカは、ネバダ州で90万KWクラスの集中太陽熱発電（CSP）施設の建設が予定されている。このCPSのコストも、1KW当たり10円台にまで下がっている。
　2011年春に発表された環境省の「自然エネルギー導入ポテンシャル調査」によると、住宅の屋根を除いた太陽光発電の潜在量は1億5千万KWで、住宅の屋根を加えた試算では、およそ2億
KWの潜在量が見込まれている。風力発電に至っては、陸上で2億8千万KW、洋上で16億KWの膨大な導入可能性が明らかになっている。これは詳細な地理情報システムデータを用いて、導入
できそうにない場所を除いた上での調査結果である。（以上、飯田哲也、新・エネルギー原論）　輸入が必要な核燃料や化石燃料に一切頼らなくても、日本国内の風力や太陽光だけで半永久的
に十分なエネルギーを供給できるのである。
 
３　原子力政策及び電力事業者の問題
　2012年7月5日に国会に提出された事故調査委員会報告書は、以下のように述べて、福島事故を人災と断定している。エネルギー・環境会議にはこのような根源的な視点が全く欠落している
ので、抗議の意味を込めて引用する。また、このような事態を招来した背景には総括原価方式と電力事業の独占体制の利権構造があることは明らかであり、日本で自然エネルギーへの転換が
進まないのは、技術上の問題ではなく、政策の貧困と言わざるを得ない。
　【事故の根源的原因】　今回の事故は、これまで何回も対策を打つ機会があったにもかかわらず、歴代の規制当局及び東電経営陣が、それぞれ意図的な先送り、不作為、あるいは自己の組
織に都合の良い判断を行うことによって、安全対策が取られないまま3.11を迎えたことで発生したものであった。
　当委員会の調査によれば、東電は、新たな知見に基づく規制が導入されると、既設炉の稼働率に深刻な影響が生ずるほか、安全性に関する過去の主張を維持できず、訴訟などで不利になる
といった恐れを抱いており、それを回避したいという動機から、安全対策の規制化に強く反対し、電気事業連合会を介して規制当局に働きかけていた。
　このような事業者側の姿勢に対し、本来国民の安全を守る立場から毅然とした対応をすべき規制当局も、専門性において事業者に劣後していたこと、過去に自ら安全と認めた原子力発電所
に対する訴訟リスクを回避することを重視したこと、また、保安院が原子力推進官庁である経産省の組織の一部であったこと等から、安全について積極的に制度化していくことに否定的であっ
た。
　事業者が、規制当局を骨抜きにすることに成功する中で、「原発はもともと安全が確保されている」という大前提が共有され、既設炉の安全性、過去の規制の正当性を否定するような意見や知
見、それを反映した規制、指針の施行が回避、緩和、先送りされるように落としどころを探り合っていた。
　これを構造的に見れば、以下のように整理できる。本。本来原子力安全規制の対象となるべきであった東電は、市場原理が働かない中で、情報の優位性を武器に電事連等を通じて歴代の規
制当局に規制の先送りあるいは基準の軟化等に向け強く圧力をかけてきた。この圧力の源泉は、電気事業の監督官庁でもある原子力政策推進の経産省との密接な関係であり、経産省の一部
である保安院との関係はその大きな枠組みの中で位置付けられていた。規制当局は、事業者への情報の偏在、自身の組織優先の姿勢等から、事業者の主張する「既設炉の稼働の維持」「訴
訟対応で求められる無謬性」を後押しすることになった。このように歴代の規制当局と東電との関係においては、規制する立場とされる立場の「逆転関 係」が起き、規制当局は電気事業者の
「虜（とりこ）」となっていた。その結果、原子力安全についての監視・監督機能が崩壊していたと見ることができる。

58730 個人 自営業 ４０代 男性 今後の日本の未来を考えれば、(1)ゼロシナリオ が最
良であると考えます。



58739 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等  「ゼロシナリオ」の決定を求めます。  3・11 の福島原発事故で明らかな原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼ
ロシナリオ」しかありません。原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることも出来ない危険な放射能を残すことです。
　使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくことは出来ません。
　また、地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されています。その中で、原発の安全性を保つことは不可能でしょう。放射能は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってし
まいます。故郷を失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすこと重要でありす○
　そして、「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実施することを求めます。

58740 個人 自営業 ４０代 女性 (1)のゼロシナリオがいいと思います。 原発は廃炉にするのに何十年もかかるとききます。
２０３０年にゼロになっていなければ、いったい廃炉になるのはいつのことでしょう。
まだ見ぬ未来の人間達に後始末を押し付けることになるのですから、それを少しでも短縮できるように、もう、今からでも後片付けを始める事が、原子力に頼って生活してきてしまった私たちの
責任です。未来の人類のために早い段階で原発ゼロに！
人口も減ることだし、省エネ家電も最新の技術でどんどん開発されることですから、もうそんなに電力いらないでしょう。多くの人が節電を楽しんでいますし。

58741 個人 無職 ６０代 男性 (1)のゼロシナリオを選択します。 　政府は既に「40年廃炉」「安全かつ必要な原発のみ再稼働」と明言しており、「40年廃炉」の条件だけなら２０３０年には、北海道泊：２，３号基から始まって浜岡：４，５号基、を含み、九州玄海：
３，４号基までの20基になり、稼働率８０％とすれば、選択肢の１５％に近い結論になる。
　しかし、21世紀は多くの地震学者が言うように「地震の活動期の世紀」であり、また東日本大地震のようにＭ９レベルの地震の後には「近隣で例外なく火山噴火が起こっている」という事実があ
る。
　今、衆人の耳目は地震・津波に集中しているが、火山噴火、それもいつ起こるともしれないカルデラ噴火が起こった場合、火山灰により送電線、ディーゼル発電機は使用不能になり、所員は交
通不能で原発に行けないという状況が全国的に起こると想定される。そこまで考えたら「安全かつ必要な原発のみ再稼働」の条件に耐えられる原発はないであろう。
　ことは、「産業、日本の繁栄をどう守るか」ではなく、「日本に住む人のいのちをどう守るか」なのである。「フクシマ」がまだ続いている時に「第２、第３のフクシマ」を起こさないためには、国民に
「耐えること」を説得・要請してでも、「いのちを守る」ために可能な限り早急に「原発ゼロ」を実現すべきと考えます。
　原発を稼働すれば、どう処理するか当てのない、高レベル放射性廃棄物（死の灰）が溜まるばかりで、問題が更に大きくなり、後世の「まだ見ぬ世代」に害毒を垂れ流すだけだ。「原発を動かし
て豊かな生活を送ること」は人倫の道に反している。

58742 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発の早急な推進を望みます。再稼動には反対で
す。
核廃棄物の処理方法、最終処分場も決まらないまま、
原発を稼動することに反対です。問題を、子ども達の
代に先送りしているだけに見えます。

現在の電力使用量のまま、原発を稼動するかどうか決めるのは間違っています。
日本は、生命に関わらない無駄な電力を使いすぎです。無駄な電力消費を削減するだけで、原発の稼動なしに、火力発電の増強をする必要もありません。
もっと明確に脱原発を打ち出し、今後原発の再稼動はしないと明言することで、新たな省エネ技術の創出にもつながります。

また、既に大量にある核廃棄物の処分方法も決まっていないまま、新たな核廃棄物を生み出すことは無責任以外のなにものでもありません。
子ども達に核廃棄物を押し付けることなく、循環型の社会を作っていくべきです。

58743 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 省エネを続けます。原子力ゼロにする為、原発はなく
てよい日本にしていく為に毎日肝に銘じて生きてゆき
ます。原発0％を選択します。再稼動反対です。

福島をみたからです。

58744 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所の廃止を願います。 具体的な廃炉・解体のことなど考えないままに動かしはじめた原発は運転を停止しても、放射能がなくなるまで多額の予算をかけて人が管理しなければならないのでしょう？原子力維持費は
もっと膨大でしょう。もし、そこで使われるものと同じ額を、次世代送電網、大容量蓄電池、高効率太陽光パネルなどの開発・普及に使えばどんな未来が待っているか？今こそ結論を先延ばしせ
ずほんの少しの勇気を持って、合理的判断をすべきではないでしょうか。
日本経済の最大の問題は、家庭内の貯蓄が使われずに金融機関に滞留し、デフレが進んでいることです。しかし、パネル設置がブームになれば、１世帯当たり数百万単位の需要が生まれる。
これほど大規模でかつ巨額の内需拡大策はないと思います。
また、原発の場合、よほど政情が安定していて、国際的な同意の得られるところにしか輸出できないが、太陽光と蓄電池の組み合わせなら世界のすべてが商売相手になるじゃないですか。
どうか、同じ過ちを繰り返さず、国民の信頼回復することを切に願います。

58745 個人 自営業 ６０代 女性 原子力発電は出来るだけ早く、0％にするべきです、
自然エネルギーで、努力すれば全部まかなえる、はず
です、地熱発電は日本に沢山有ります、他にも新潟の
方でガスもかなりの量が見つかってます

まず人の身体に良く無いからです、経済だけが、いくら伸びても、人類が滅亡しては駄目です、このままだと日本中がいずれおかしくなってしまいます、使用済み燃料の始末も未だに決まってい
ないのに、この先どうするのですか？日本は、国土が、狭いのですから、無理なのです、絶対に消え無い放射性物質の始末も未だ出来ないのに、1日も早く止めなければ大変な事になってしま
います、絶対に将来を担う子供達の為に原発は早く無くさなければいけません、どうか自然エネルギーも、色々開発されています、そこに投資する事こそ国民の為になると思います、原発に使う
お金を自然エネルギー開発に回して下さい原発で生活を支えて来た方々も新しい産業が、出来ればそちらの需要があると思います、どうか宜しくお願いします

58746 個人 自営業 ４０代 男性 原子力から撤退すべきです。その理由は、日本は地
震大国であり土地が安定しておらず、今後も過酷事故
が避けられない。
もうひとつ、非核三原則を持っているから。

今現在、原子力を推進している理由は
1.日本を犠牲にしてアメリカが儲けさせるため
2.核武装をしたいため
3.利己主義に基づく過剰な利益を得るため
の三つです。どれも却下していただきたい。

そして、今一番しなければならないのは
1.核を閉じ込める
2.被害者を逃がす
の二つです。

実際には逆のことをやっています。恐ろしいことです。

58747 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発について 今、あれだけ反原発！と言って大勢の人がデモを行って原発を止めようとしているのに、それを無視して再稼働するのはなぜでしょうか?

58748 個人 無職 ４０代 男性 原子力利用はゼロにすべきです。化石資源も極力使
わず、残し、高度有効利用する研究をすべきでしょう。
再生可能エネルギーを生産し利用する経済社会への
転換へ舵を切るべきです。

放射線医療等は別として、核反応を用いた原子力利用はゼロに戻すべきです。
理由１：仮に、どんなに安全に運用されたとしても核のゴミ、放射性廃棄物が残ります。この点に於いてだけでも、原子力利用はすべきではありません。まして、長年の研究の結果としても、放射
性廃棄物の放射性物質を減らし、リスクを無くすに至っていません。科学技術研究として一部実験研究が継続されるとしても、実質的にエネルギー利用できるものではありません。空間、時間、
資金、人的資源あらゆる点で多大なものを原子力利用に用いることは地球環境と人間社会にとって相応しくありません。
理由２：福島の事故は人災との評価が出ました。私自身１０００年に一度の地震がきっかけとはいえ、明らかに人災と考えます。様々な安全対策がなされていなかったからです。経済性、コスト、
利権、様々な対比の中で非常に危険な事業の安全管理がないがしろにされてきたことが明らかになった以上、長年に渡りごまかし続けてきた来た経緯を考えても、「原子力利用は不可能」と結
論せざるを得ません。いわゆる「安全神話」などという生易しいものではありません。人間の根源的な属性からして、使うべきでないものです。原子力はコストが安いといいますが、福島事故後の
様々な賠償コスト、除染等の環境を元に戻すための測り知れないコスト、直近の精神的苦痛や歴史文化等の断絶により発生し永続に消せない精神的社会的苦痛、等々とてつもない損害を考
慮すれば絶望的なコストがかかることは自ずと想定されるはずです（福島事故以前でも）。
理由３：原子力に限らず化石燃料利用もより工夫し、出来る限り使わない方向に進むべきです。使えば無くなってしまう資源だからです。人間の英知は非常に原始的な自然環境（循環する資源）
や農産資源からエネルギーを利用できる術を既に持っています。これら再生可能エネルギーの可能性をより追求し、産業化することが新たな経済社会の開拓にもつながります。既存の様々な
価値、資源、資産について思想を転換すべき時期に至っています。

58749 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 核変換技術の推進が今後の課題。新しい原子力発電
でなければ、原子力発電は持続すること認可できませ
ん。

まず、原子力発電は今後も持続していくべきだと思います。
現在の原子炉でも十分な対策ができたもののみ一部稼働するのは仕方ないと思いますが、大飯原子炉のような見切り発車はああり得ないと断言します。
責任を政府がといいますが、何かあった時どうとれるというのでしょうか？国家の予算は国のものではなく国民の血税だと知ったうえで、どのように責任が取れるのか明言してもらいたいもので
す。
失礼しました。
現在抱えている使用済み核燃料ですが、これは核変換技術なしに最終処分場を建造して封印すればよいというものではないと思います。
日本のように地震の多い国で、１０万年にわたって封印を守れるような施設が建造できるとはとても思えません。
半減期が大きく減衰できる核変換技術なしに今後の原子力政策はあり得ないと思います。
加速器型未臨界炉のようなタイプの臨界させない原子炉技術の作成に赤字であろうと予算を組んで取り組むのが、将来に日本人に対する今の日本人の責任ではありませんか？
現状で原子力と完全に手を切るのは現在までの原子力政策になんら責任を負うことなく逃げ出すのと同意だと思います。
高速増殖炉や軽水炉のようなタイプの原発は次々と廃炉にし、燃料棒の一時保管施設とするべきでしょう。
核変換技術が実用化するまでの間の保管です。

58750 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」の３つの選択肢
のうち、私は「ゼロシナリオ」を希望します。

原子力への依存度を一刻も早くゼロにすべきです。
原子力をゼロにすることで「目に見えない放射能への恐怖」や「原子力災害への恐怖」が軽減されます。
原子力関係で働いていた人たちの雇用は、引き続き「安全な終焉を迎えるため」という使命のもとに継続していただきたいと思います。
また、再生可能エネルギーの比率を高めること、および節電や効率的な電力利用を進めることは、地球環境保全へむけた世界的な取り組みで日本が先導的役割を果たすチャンスです。
移行の過程では化石燃料への比率が高まることもやむを得ないと思いますが、我が国の創意工夫と技術力をもってすれば、さらに効率的な火力発電や通電、配電、蓄電の研究と実地検証を
国をあげて行えますので、結果的には他国へ技術や装置を輸出できるチャンスにもなります。

これまでも日本は災害や戦禍にくじけず、それをバネに立ち上がってきました。
いまこそ古い政策やしがらみを解き放って、新しい一歩を踏み出すときです。
ピンチをチャンスに変える「日本力」を海外にアピールするためにも、「ゼロシナリオ」からの再出発を切に希望します。

58751 個人 その他 ６０代 男性 エネルギーの９０％を輸入に頼っている日本は、偏っ
たエネルギー資源に依存してはならない。そのため、
火力発電４０％、原子力発電４０％、再生可能エネル
ギー２０％が現状最も適している。

　エネルギーの９０％を輸入に頼らざるを得ない我が国は、エネルギー資源の多様化が必要です。エネルギー資源のベストミックスを考えるために、幾つかの条件を満たさねばなりません。１．
国民の過分な負担は避けること。２．１つのエネルギーが５０％を超えないこと。３．二酸化炭素の排出量をできるだけ抑えること。これらは最低条件です。
１．国民の過分な負担はさけること
　再生可能エネルギーは、簡単な計算でどのくらいの電気料金になるかがわかります。政府の出した再生可能エネルギーの買い取り価格（例えば発電単価が火力の１０円／ｋｗが太陽光発電
の４３円／ｋｗになった場合）で、再生可能エネルギーが３０％になると、現在の電気の発電単価は倍になります。このまま直接売電価格になることはありませんが、もし倍になると、とても年金だ
けで生活している年寄りは、生活できません。例えば、私の田舎には母が一人年金生活をしています。場所は長野県の寒冷地であるため、９月半ばから６月ごろまで電気炬燵は離せません。さ
らに、１１月から３月までは水道が凍るため、凍結防止ヒータを入れます。これによって年寄り一人でも、冬の期間の電気料金は２万円／月に達します。このため、他の生活費を削って電気代に
充てているのです。これが倍になったらとても生活はできなくなります。

２．１つのエネルギーが５０％を超えないこと
　１つのエネルギー資源による発電量が５０％を超え、それが途絶えた場合、４０年前の石油危機を見るまでもなく、我が国は危機に陥ります。今、原子力発電が止まり、火力発電が９０％に達
していますが、中東戦争が勃発し、戦争が５ヶ月続いた場合、石油、ＬＮＧの大半が途絶え、備蓄石油、ＬＮＧが無くなります。このようなことは起って欲しくはないのですか、現在の国際情勢を鑑
みるに、起きる可能性は、充分にあります。この場合、日本経済は壊滅し、あらゆるライフラインが止まり、生命さえも失われることになります。５０％以上残っていれば、なんとか最低限のライフ
ラインの維持はできるのではないでしょうか。

３．二酸化炭素の排出量を抑えること
　言うまでもなく、地球温暖化は地球規模で、かつ人類だけでなく全生物に影響を与えます。これは人間の活動によることは明らかで、それは可能な限り押さえることも人間としての責務ではな
いでしょうか。再生可能エネルギーは二酸化炭素の発生を抑え、しかも純国産エネルギーのため重要であることは、議論を待ちません。しかし、再生可能エネルギーの増加による負担増によっ
て、ドイツやスペインが破綻に陥っていることも現実です。
　再生可能エネルギーの欠点は、エネルギー効率が大変悪いということです。太陽光発電は注目を浴びていますが、発電は太陽がでているときだけで、曇りや雨の時は発電しないのです。平
均の日照時間で東京は約１９００時間／年です。これは、１日に直すと、５時間だけ発電しているに過ぎません。

　これらを考えて、我が国のベストミックスを考えれば、
　火力発電　４０％、原子力発電　４０％、再生可能エネルギー　２０％が現状最も適していると考えられます。
　ただし、今後、より効率が良く、経済的な再生可能エネルギーが開発された場合には、この比率を見直していく必要があります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

58752 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発はじめ再稼働自体に反対だが、百歩譲って
数年間の長期的視野で原発依存を解消するにも期間
が長すぎる。

なぜ18年後なのか。再生可能エネルギーや自然エネルギーの開発を急げば、18年も必要ない。
なんのための研究で、貴重な税金を費やしているのでしょうか。
国、政府は原発依存度を下げるのではなく、ゼロにすることを目標に政策をすすめることを求めます。
18年後に原発を稼働させていること自体が恥ずかしい世界となるよう、日本から発信すること、これこそが被爆国、被災国である我が国に使命があります。

58753 個人 自営業 ２０代 女性 大飯原発の再稼働即刻停止と脱原発 私の祖母や親戚は今も福島県内で暮らしています。

福島第一原発事故によって、多くのものが失われました。
磐梯山付近のペンションで働いていた従姉家族は放射濃度の高いホットスポット認定により家と職を失いました。まだ４歳の従姉の子供はこの一年間で何回も引越しを経験し、「放射能のせい
で外で遊べなくなった」といつも呟いています。

こんな不幸な社会があるでしょうか。

あと数年後、必ず放射能被害の患者が出てきます。
そのとき、原発稼働を推進する政府はどれだけの保障ができるのでしょうか？

今すぐ、脱原発の社会に向けて動き出してください。



58755 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発ゼロを望みます。大飯原発他、再稼動に反対で
す。

今なお解決されていない大惨事を引き起こした原発をこれ以上利用しないでください。
あと１００年ほどしか使えない電気で、１０万年を犠牲にしないでください。
国民は節電に協力します。国もこたえてください。
再稼動に反対、原発ゼロをのぞみます。

58756 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 私は、１のゼロシナリオに賛同します。
本当は、2030年ではなく一刻も早く脱・原発に向かっ
てほしい。
大飯原発をとめてください。
それから石油にももう依存は出来ません。火力発電も
縮小希望です。

私は安全に暮したいです。
大飯原発の下に活断層があるという話や、津波対策がまったくできていないということ、ご存知のはずですよね？
野田首相はご自分の「責任」で大飯を起動させるといいましたね。
もしまた事故が起こったら、替わりにガンになってくれるのでしょうか、替わりに炉付近で事故収束のため作業してくれるのでしょうか。
たくさんの人を、もうすでに傷つけている原子力でつくられた電気より、節電をがんばります。多少高くっても再生可能エネルギーを私は選びます。

高速増殖炉もんじゅには、1日あたり約5000万円かかっているそうですね。それを元手にすれば、再生可能エネルギー開発ももっとすすむのではないでしょうか。
あと電力の売買をもっと自由にしてください。一部の消費者は再生可能エネルギー購入に、おしみなくお金を出すと思いますよ。電力会社が大きな力を持つ今のような状況もかえられるでしょ
う。
原発をやめ、火力発電を縮小したときにでる失業者は、農業などの一次産業でカバーするというのはどうでしょう。電力以上に食物に力を注がないと。食べなければ生きてはいけないですから。

58757 個人 家事専
業

４０代 女性 原発再稼働反対 東日本大震災の規模が大きかったので日本は後２０年から３０年揺れ続けるという報告があります。原発の立地の場所、設計に欠陥のある構造、地震大国であること、福島への対応、放射能
バラマキ体質どれをとっても絶望的です。日本に核は不向きです。アメリカ主導で始めた歴史を終わらせましょう。安全なエネルギーシフトへ。

58758 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発０にすることは当然。福島のつけが何十年先まで
残るというのに、まだそんな議論をしなければならな
いのでしょうか？閣僚、官僚のみなま、世界に恥じな
い国にしましょう。パブコメを無視しないでください。

「核廃棄物を未来に押し付けるのを　ここから方向転換させる」今の責任を果たしたいです。

58759 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロ、人類の破滅 日本が世界を滅ぼさない為に

58760 個人 家事専
業

４０代 女性 原発０でいいと思います。 電気代が安い必要がないです。
高いと思うなら、必然的に使わないようになるし、、、。工業化で電気がいるようになったけど、もう右肩上がりの時代は終わったのだし、原点回帰して土とともに暮らしていけたら。。。

58761 個人 無職 ４０代 男性 現時点ではゼロシナリオです。 原発の安全性確保のレベルが示されていないこの状況では、依存度はゼロでしょう（安全に優先する事項なし）。世界的にも地震大国なのに原発の安全性は幼稚なものあったことは事故調の
見解からも明らかで、政府の取り組みには積極性がみられない。温暖化と放射能とを天秤にかけ、リスクの真剣な論議をお願いしたい。尚、経済発展と幸福度とはリンクしない時期になっている
と思います。一国民として、何も言わない・無関心ではいられないと思いパブコメに参加します。

58762 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発Oシナリオを日本として選択していきましょう。 自然エネルギーをどんどん推進して開発していきましょう。そのための努力なら国民はしてくれるはずです。どうぞ恐れず進んでいきましょう。

58763 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発反対。０％にしてほしい。安全と言えるなんてあり
えない。自然エネルギーに注力して欲しい。今変わら
なければ未来は無い。

原発は絶対反対です。０％にしてほしい。０％になったって、危ない物質が施設内にあるのだから。大地と命以上に大切なものって何ですか？安全は事故が起こる％で出すものじゃない。１０
０％安全な発電なんていくらでもある。現代のテクノロジーで可能なものもいっぱいある。
去年計画停電していたけれど、まったく困らなかった。むしろ、普段、電気を使いすぎだと思う。電気が足りないとかいいながら、オール電化のCMが流れてるのもオカシイでしょう。それに、そもそ
も、そんなに節約しなくても、本当は電力は十分に足りているはずです。潮の満ち引きや地熱を利用したりする新しい発電も発明されつつあります。太陽光発電だって全世帯がやれるようにすれ
ばいい。お金を使うならそういうほうにもっと注力して欲しい。今、変わらなければ、変えなければ、すべての価値観、選択、行動を変えることで、日本は国民と外国に尊重され、本当の力のある
国になる。

58764 個人 自営業 ４０代 男性 原発根絶のためみなさんに訴えたかったです. これ以上産業推進や、電気不足という理由で原発を稼動するのを辞めていただきたい。たかがひとつの国が今後の地球の環境をどうこうする権利はありません。もっと世界のため、地球のた
め、未来の子供たちのため、全ての地球に生きてる生き物のため、原発は稼動するべきではありません。
まだまだ人類が手を出す物ではないということがわからないようですね。
心より国民の真意を組んでいただければと思います。

58765 個人 自営業 ５０代 男性 都道府県単位に一カ所以上、自然エネルギーの発電
施設をつくる。
原則地産地消。
送電のロスも少なくなる。

大きな施設で大規模に発電するよりも初期費用はかかるかも知れないが、あちこちに小規模な発電施設がある方が、万が一の故障の際も近隣からの送電でまかないやすいのではないか。
都道府県単位だと、人口に合わせた施設数でまかなう。
当然東京、大坂などはたくさん造らねばならないしコストも上がり電気料金も高くなるが、それは仕方ない。
逆に過疎の都道府県は、数も少なくて済むし、コスとも下げられ、電気料金も下がる。
人口の分散化にも役立つかも知れない。

58766 個人 その他 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。脱原発！！ もっと自然エネルギーを推進して下さい！
太陽光発電への助成額の増額を希望します！！

58767 個人 自営業 ４０代 男性 脱原発。電気は足りてる。 電気は足りてる。危険きわまりない原発を放置せず、速やかに原発を全て廃炉にすべき。

58768 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギー資源は多様であるが、原子力を0ベースに
することは今まで培った技術を捨てることになる。ベス
トミックスで原子力も守るべきと考える。

日本の原子力技術は世界に誇れるものと考えているが、各大学工学部の原子力学科が廃止され、近年は技術者が育っていない状況である。メディア等で技術者として意見を述べている学者
は本来の原子力学者でない。2030には原子力エネルギーは不可欠なものと考えている。再度原子力の専門分野に携わる人を育てる体制と日本のエネルギー政策（原子力の重要性）を認識し
ていただきたい。

58769 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私は０シナリオを支持します。 やはり原子力発電は危険性が高く、廃棄物の処理についても見通しがついていない。そのため、０シナリオにしないといけないと思う。化石燃料の使用が増えてしまう問題があるが、震災を経験
し、近くに原子力発電所がある人間の感覚としては、原子力発電所をなくしてほしい。

58770 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 将来の原発は０％です。 今の原発はプルトニウム生産のために稼働しているんですよね。
元駐日米国大使に聞きました。
核弾頭、劣化ウラン兵器を売れはそれは、よい儲けになるでしょう。
しかし、いつまでも、馬鹿の一つ覚えで同じことをしていると、世の中の進歩に追いつかなくなりますよ。今はもうHAARPの様な新型武器が開発されている時です。
もう、核兵器の時代は終わったとみていいのです。

さて、ついでにやっている原発ですが、もうプルトニウムを作る魅力があまりなくなってきたので、やっても意味ないでしょう。

やめましょうよ。
ということで　０％です。

58771 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に頼らない日本はつくれるはずです 日本にはいろいろなものをエネルギーに変える技術があります。
埼玉のおじさんが作った浮力を利用したエネルギーや工場などから出る高温の排水を利用したエネルギー、地熱発電などまだまだ実用化にこぎつけていないものもありますが、大きくどかんと
電力をつくらなくても、国民全体、社会全体でさまざまな方法で電力を作り出していけばいいのではないでしょうか。
原発地域に提供される恩恵を一切なくて、新たな技術の開発費や個人・社会がエコエネルギーを設置するための資金援助へ回せると思います。
みんなで作り出せるエネルギーで日本の未来を照らしていきましょう。

58772 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力に依るエネルギー政策は転換すべき 放射性廃棄物の国内での処理方法が現状ではみあたらない。
そのための技術も確立されていない。廃棄物の行方が決まらない
なかで原子力発電を継続することは反対です。
また、全国の原子力発電所の近辺の断層や立地条件の再確認を
するべきです。科学技術の進歩によって発電所建設時には分からなかった
断層などが明らかになる可能性がおおきいのに、それをやらずして
安全といわれても納得することはできません。医師に昔ながらの触診と
聴診だけで｢がんはありません。安心ですよ。」と患者が言われているようなものです。今、それで納得する患者はいないと思います。

58773 個人 学生 １０代以
下

男性 取り敢えず、原発をゼロにするのは絶対です。電気足
りてるんですから。嘘吐かないで下さいよ。あと、ソー
ラーパネルを普及させましょう。そして、金のことしか
考えてない老害と東電は潰しましょう。

金が絡むと、本当に人間は、日本人はダサくなる。醜くなる。でも、気高く戦ってる「粋」な人もいる。「粋」で、世界が満ちて欲しい。人間の、日本人の、大人のカッコ良いとこ、子供たちに見せてあ
げて下さい。本当に、本当に、よろしくお願いします。

58774 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー政策に原発は全く必要がありません。原発
0%にしてください。

福島の原発事故で明らかなように、原発は事故が発生しても近寄ることができません。また、事故の被害は日本だけでなく、北半球の多くの地域まで及ぶ可能性があります。原発事故の収束に
は、最低数十年から数十万年までかかります。

 現在生きている私たちの世代で収束しない事故が起こる可能性のある原発は、倫理的にも受け入れられません。

 加えて、日本政府と東京電力の原発事故への対応を見ていると、事故を検証するのではなく、自らの保身に走るあまり、事故の重要な事実が隠蔽され、今後に生かされる教訓はほとんど得ら
れていません。

このようなヒューマンエラーが頻発する日本政府と東京電力をはじめとする電力会社が、原発を扱うのは自殺行為です。

原発の核廃棄物についても処分がはっきりしていません。
地球温暖化対策として原発をとりあげていますが、核燃料を作るために使われる化石燃料、核廃棄物の貯蔵施設の建設と維持管理に使われる化石燃料を計算すれば、火力発電を選択するほ
うがco2排出量は少なくなるでしょうし、原発から出る総熱量の2/3は周辺の海水温を高め、異常な生態系を作っています。

早く原発を切り上げて、あまった膨大な予算を自然エネルギー開発などに振り分けてください。

特定の議員や天下り官僚のための原発はいりません。

１．問題への対応の仕方
（１）本問題は、当面の対応と中長期的対応に分けて対応すべきである。
（２）中長期的対応方針については、各対応に伴う得失を政府は国民全てに十分に時間をかけて開示・説明し、そのうえで選挙もしくは国民投票により決すべきである。
　　　どの対応をするにせよ、国民の生命・財産の安全、国民生活、経済・雇用への影響、国土の保全に対する影響があまりにも大きく、また、対応の期間も非常に長期に亘る問題であるからで
ある。
(1)今の議論は、政府、マスコミいずれも、下記の情報開示があまりに少ない。原発反対意見は、滅多にあり得ない（しかし絶対にないとは言えない）リスクを過度に煽り立てたり過剰評価しがち
である。
(2)一方、原発再稼働派は、安全対策に関する情報の一部を欠いたまま、原発停止のマイナス面を強調するにあたり、単に節電や電力価格、漠然たる経済への影響に偏りがちである。謂わば
国民が考えるための情報が不足している中での、方針のみの３つのシナリオ選択であり、これで良い結論が得られるとは思わない。私自身は「当面の再開はやむを得ない、政府の苦衷も理解
できる」という意見であるが、情報不足のこの段階での意見聴取は、「政府、役人によるアリバイ作りではないか」と疑いたくもなる。

　２．原発稼働再開の問題と思えること
（１）チェルノブイリの放射能汚染、除染、関係被害者のその後を見ると、その恐ろしさに立ちすくむ。福島での事故は大がかりなものであり、被災者は甚大な損害、迷惑をこうむっているが、それ
でも関係者の尽力と一部幸運にも助けられ、大きな人命被害に至っていないのは不幸中の幸いと言うべきである。もし福島原発の事故がより大規模となりその深刻な汚染が東京に及ぶ事態に
至っていたら、一体、東京の首都機能・経済中枢機能・生活機能はどうなっていただろう？
　（２）原発は日本国中に立地している。東海、東南海、南海の３連動地震が起こる可能性（というより時期は不明でも必然性）地震発生帯の見直しの必要性が大きく指摘される中、複数の原発
が深刻な被害を受けたとしたら、大地震、津波、原発事故でそれこそ日本は経済のみならず文字通り沈没し、国土も汚染されて住める地域が非常に狭い範囲に限られかねないことも想定して
おく必要があろう。
「そこまでに至ることはない」、というならその根拠は何か？想定外が幾つも重なったのが福島である。明日か、1000年後かは分からないが、可能性を否定しきれない以上、我々はその重みを十
分噛みしめ、出来うる限りの原発安全対策を、稼働の如何に拘わらず、できる限り早期に最優先で実施すべきである。大地震は明日来ないとも限らないからである。
（３）その傍ら、既に施された多くの安全対策は、東日本大地震のような余程の事態が来ない限り有効と言える。大事故は起きないとは言えないが、その確率は非常に低いというべきではない
か。このことも我々国民は同時に認識しておくべきと思う。

３．原発を稼働させないことの問題
次は、政府や現時点で原発に反対している方々に訊きたい。私も自然エネルギーへの切り替えには大賛成であるが、切り替えが完了するまで原発稼働を止めた場合、長期に亘り深刻な電力
不足が生じる。その間、次のような問題への影響度はどれほど深刻なのだろうか？数値的に示されれば理解しやすい。
（１）経済への影響
　　(1)工場、研究施設立地：電力の安定供給を立地条件の大前提にしている施設は、安定供給のできる地域（例：国外）へ移転せざるを得ない。その規模が一部か全部であるかは別として、そ
れに見合う雇用は当然減る。
　　(2)この移転（一部、全部）に伴い、一次，二次、三次下請けなども仕事を失い、
　　　その雇用者の多くが仕事を失う。
　　(3)非常な円高などの影響で、既に、ニッサン、トヨタなど裾野の広い巨大産業も既に一部生産施設などの海外移転を始めている。不安定な電力供給はそれに拍車をかけることになる。
　　(4)このようにして、大企業から中小企業まで、雇用の縮小、失業者の増加、倒産がより大規模な形で進むことになるだろう。
（２）国家財政、地方財政への影響
　　　企業の海外移転が進み、雇用も減ることで、法人税、個人所得税、社会保険料収入は大幅に減る。一方で、雇用保険、生活保護対象は増えざるを得ないから、国家財政、地方財政とも一
層窮迫化する。日本経済、国家財政の劣化は更に急速に進むだろう。
（３）国民生活への影響
　　(1)国家財政の破たんは一層早まり、現在の高齢者世帯に支払う年金、医療費も大幅に圧縮せざるを得なくなる。圧縮しても収支不足は今以上に深刻になるから、遠くない将来、支払えない
事態に陥るだろう。勿論、既に事実上破綻状態の国家財政は
　　　完全に破たんの時を迎えかねない。
　　(2)この時点で既に日本は円安状態になり、極端なインフレ状態になるだろう。エネルギー輸入価格（円）も大幅に上がるため、電力料金も大幅にあがる。電気料金も支払わない世帯が増える
ため、輸入も滞りがちとなり、戦後のような慢性的電力不足に陥るだろう。
　　(3)原発廃止直後の電力不足は電力消費ピーク時のみであったが、慢性的電力不足により医療も常に危うい状態に置かれかねない。
ここまで深刻化するかどうかは分からないが、電力が安定的に供給できない状態は、程度の差こそあれ、確実に経済、国家財政、国民生活の問題を惹き起こしまたは悪化させる。原発事故の
大惨事の場合と比べれば、生命の安全上の問題は小さいが、その確実さ、別な意味での深刻度をよく考え、比較衡量する必要があるだろう。

　　　こういった両者の問題を、代替エネルギーの代替可能性、速度と共に国民がよく理解したうえで、アンケートは行われるべきであり、理解度が深まれば、国政選挙もしくは国民投票で将来
方向を決めるべきである。それほど、この問題は重い問題であると思う。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上
　

58754 個人 自営業 ６０代 男性 本問題は、当面の対応と中長期的対応に分けて対応
すべきである。
中長期的対応方針は、各対応に伴う得失を政府が全
国民に十分に開示・説明し、そのうえで選挙もしくは国
民投票により決すべきである。



58775 個人 自営業 ３０代 男性 将来的に原発は０％にすべきです。 震災やテロ等により原発が破壊された場合、そして放射能汚染が発生した場合に
現在の能力では対応できません。
このような状態に陥った時に誰も責任は取れません。

58776 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は０が良いに決まっています。
・これ以上国民を危険にさらさないでほしい。

・政府はもっと信用できる情報公開すべきである。

・税金も有効に使ってほしい。

そもそも、被爆国が原発を持つなんて、、、権語同断！

今回の地震でも、こんなに多くの被害者がいるのにもかかわらず、一部の人の利

権やお金のために国民をたぶらかして、原発再稼動するなんて信じられません。

こんなにおとなしい日本人がデモするくらいですよ。

政府の補助金など、莫大なお金（血税）は無駄なことに使わず、きちんと未来の

クリーンエネルギー開発、インフラ整備等に使うべき！

目先のお金にとらわれず未来の平和を考えなさい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　（私利私欲にまみれている場合ではない）

国民は怒っています！・政治家の仕事は国を良くすることではないのか？

政治家は税金を何だと思っているのか？自分のお金なら無駄遣い絶対しないは

ず。足りなきゃまた、国民からむしれば良いと思うな！

金より命を尊重しなさい！

58777 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発の依存は、0%しかあり得ない。 福島第一原発の事故にある通り未だ人類が制御しきれない原子力を活断層や破砕帯が多数ある日本で稼働させる事は非常に不条理。
原発が無くても電力が賄える事も立証されている。たかだか原発で私腹を肥やす一部の連中の為に日本国民の命の存続を危険に晒す事に非常に遺憾！
即刻全ての原発を廃炉に向けた準備、作業に入るべき。

58778 個人 自営業 ３０代 男性 原発をなくして、持続可能な自然エネルギーで発電す
るようにしてください。

原発をなくして、持続可能な自然エネルギーで発電するようにしてください。

58779 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を唯一の選択肢としてご提言しま
す。
福島の事故後、地震国の日本での安全対策は全く出
来ていないに等しいと素人の私でも断言できます。他
の選択肢は無いと考えます。

各電力会社と政府、そして原子力発電に関わるメーカーやその利権に関わる全ての方々によって、原子力の安全性や事故後の処置に関する重大な事実が数多く隠され曲げられ続けて「原発
ありき」で大飯原発再稼働が決定された事は、すでに多くの国民にはバレバレです。

一刻も早く、「原発ゼロを前提」に、これに変わるクリーンな代替エネルギーへの完全転換を目指した国家政策に切り替えることを、本当に一刻も早く決定して国民一丸となってそれを目指してい
く事が、唯一の被爆国であり世界最悪の原発事故を起こした我が国のとるべき最善の道だと思っています。

ドイツが出来ているのに日本の技術で出来ない訳がない事も、多くの国民は皆分かっています。もう原子力ムラの方々の大ウソは通用しないと思います。
切に切に、お願いいたします。

58780 個人 法人等 ５０代 男性 原発は即時全廃するべき。 1) 高レベル放射性廃棄物の処理が不可能であること、
2) 微小な事故でも若干の放射性物質を出すこと、
3) メンテナンスに大量の人員を必要とし、労働者は被曝を余儀なくさせられること（特にBWRに著しい）
4) 行政の安全確保体制が不十分であること、
5) PWRには十分な安全設備がついておらず、それらを付ける計画もないこと、
6) 行政が信用できないこと。

58781 個人 学生 １０代以
下

女性 私は、20から25シナリオがいいと思います。 なぜなら、原子力発電を0にすると火力発電を使う割合が増えて、地球温暖化につながる思うからです。資源は無限にあるものではないから、少しずつ使えばいいんじゃないかなと思います。
原発で起こってしまう問題もたくさんあると思いますが、原発は稼働すべきだと思います。

58782 個人 家事専
業

５０代 女性 再生可能エネルギーの比率を上げ、原子力発電０
パーセントを目指すべきだと思います。

　まず第一に、地震が多発する日本では原子力発電所の安全を保障するのは不可能であり、万が一安全が確保されたとしても、高い放射能を発する廃棄物の処理という問題が残るからです。
これは今の科学技術では解決する方法はなく、未来に厄介なゴミを残すことになります。
　第二に、再生エネルギーを推進し、国内の雇用を創出するとともに、技術を高め、その技術を海外に売り込むことも可能だと考えるからです。原発推進のために使われている財源を再生エネ
ルギー推進のために使えば、その可能性は限りなく大きくなると思います。これによって地球温暖化問題に国際的に貢献しながら、同時に国内経済を発展させることが可能になります。
　第三に、今までの私たちの生活を見直すことで大幅な節約が可能になります。電力会社の宣伝に乗せられ、電気使い放題の生活をしてきた私たち一人ひとりが節電に取り組むことで、大幅に
使用量を減らすことができるということは実証済みです。後は、モチベーションを維持するための電気料金体系などを考え、実施するだけです。
　以上の理由から、私は原発ゼロシナリオを支持します。

58783 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロ・シナリオ 何世代も先の未来のために、ひとたび事故が起これば国を滅ぼす危険なエネルギーに頼るより、不便さを引き受けても自然で安全なエネルギーに頼る政策を選択するべきです。目先の便利さ
や発展より、自分たちがいなくなった何世代も何世代の後までのことを考えて、どんなエネルギーに頼るか考えるべきです。変化を恐れてはいけません。

58784 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電所を廃止して自然エネルギーを推進する
ことを願います。

原子力発電所の稼働に反対します。
その理由は、災害や事故などが起こった時、福島のような悲惨な事態になっても全く対処できないからです。
今でも福島の方々は被爆し続けているのに、同じことを推進し続けるのは、なぜでしょう。
経済的な理由もあるとは思いますが、福島をはじめ原子力発電所の近くに住んでいる方々など、大勢の国民のために一部の人たちが犠牲になってもいいとは、とても思えません。メディアで
は、都合のいい事しか教えてくれませんが、日本全国的にも放射能の被害は相当拡がっているはずです。
人はお金を円滑に循環させるためだけに生まれてきた奴隷でも、機械の一部でもないと思います。
原子力以外の自然エネルギーを中心とした電力供給に転換してください。国民みんなで協力すれば、節電もできると思います。
よろしくお願いします。

58785 個人 学生 １０代以
下

女性 １５シナリオが最も良い選択肢だと思う。 ２０３０年までの期間と考えるなら、地震の起こる確率も高くなっており原子力発電所がありすぎるのは危険だと思う。３つのシナリオの中で一番バランスが取れていていいと思うのは１５シナリオ
だと思う。原子力の割合をとりあえず１５％まで下げて様子を見て、温暖化対策をするため火力発電を減らし、これからの世界にとって良い再エネルギーを増やしていくのがいいと思います。

58786 個人 学生 １０代以
下

男性 １５シナリオがいいと思います！！！ すべてをなくすと電力不足になりかねないのでそれがいいと思います)^o^(
もし原発をゼロにしてしまうと電力がなくなるうえに原発で働いていた人たちが
失業することになります(;_:)
15シナリオがいいと思います！

58787 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。原発は未来へ残し
てはいけない。

地震大国の日本で原発を存続させるという選択肢は、この国土のみならず、世界中を放射性物質で汚染するということです。

福島原発が現在も終息していないこと事からも、次にどこかの原発が事故を起こせば、この国が死ぬことは明白です。

目先の利益に囚われず、子供達に明るい未来を残すためには、30年と言わず、今すぐにでも脱原発へ大きく方針を変更し、自然エネルギー転換へ全力を尽くすべきです。

その選択肢こそが、福島の方々から生活を奪い、国土を放射能まみれにし、他国にも被害をもたらし続けている我が国が出来る最大の責任の取り方です。

これからの未来に原発は一切要りません。
早期廃炉を強く求めます。

58788 個人 学生 １０代以
下

男性 自分は(2)１５シナリオに同意します 　地震による原発の事故もあって、日本の人々に原子力が危ないというイメージが作られてしまいましたが、今の段階では、原子力なしでは日本の電力はまかなえないと思います。なので、デモ
などの抗議活動をしている人々には申し訳ないですが、一部の原子力発電所を使ってほしいと思います。今回はとても大きな地震により、原子力発電所で事故が起きましたが、自然による災害
なので、防ぎようがありません。それに、地震が起きるまでは全国の原子力発電所を使っていたので、大丈夫だと思います。
　また、原子力も大切ですが、これからは、風力・太陽光などの自然を生かしたエネルギーを、もっと活発に使えるような政策を実行していただければと思います。石油や原子力などのエネル
ギーは量に限りがあったり、少し間違えれば危険なものになるなど、少し使い勝手が悪いエネルギーなので、無限にある安全な自然のエネルギーを使えば、人間にとって安心で安全なエネル
ギーになると思います。
　なので、これからは原子力も使いつつ、安全な自然のエネルギーを重点的に使ってほしいと思います。

58789 個人 学生 １０代以
下

男性 １５シナリオがいいと思います。 原発依存度を着実に下げ2030 年に15％程度としつつ、化石燃料依存度の低減、CO2 削
減の要請を円滑に実現する。原子力、再生可能エネルギー、化石燃料を組み合わせて活
用し、エネルギー情勢や地球環境を巡る国際情勢、技術革新の変化など様々な環境の変
化に対し柔軟に対応する。
○2030 年の具体像
・原発比率を15％程度とする。核燃料サイクル政策については再処理・直接処分があり
うる。
・再生可能エネルギー約30％を目指す。現状よりも約20％拡大する。
・化石燃料依存度は約55％になる。現状の65％程度よりも約10％下がる。
化石燃料輸入額は現状17 兆円が2030 年に約16 兆円となる。
・非化石電源比率は約45％となる。現状35％程度より約10％拡大する。
温室効果ガスの排出量は2030 年に1990 年比約23％減となる。

　　　　　　　　　　　　だからこれがいいと思います。

58790 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 脱原発。すべてのエネルギーを再生可能エネルギー
へ。安全で持続可能な社会を子孫に手渡したい。

脱原発を強く望みます。唯一の被爆国であった日本が、再度、福島原発の事故を起こしてしまった意味を、国民はしっかりと受け止めなくてはなりません。有限エネルギー、それも危険な、に、依
存する社会は、誇りを持って子孫に引き渡せる社会では断じてありません。
原発には、そこで働いてくださる方々の健康リスクという問題が必ず発生します。誰かの犠牲の上に成り立つ豊かさは見せかけの豊かさです。
本来の日本人はこのような事を善しとする感覚は持ち合わせていなかったはずです。

再生可能エネルギーへの取り組みを国をあげて取り組むという方針が打ち出されれば、人として何が一番大切な事なのか、人にとって一番大切なことは、社会にとって一番大切なことです。
そのことが政府によってはっきりと示された時、国民のエネルギーはひとつの方向へまとまり、国土のエネルギーは復活し、それにより経済は復興し、日本は再生するでしょう。そのために必要
な高度な技術は既に開発されています。今後も、日本人の繊細で高度な技術はこの分野でおおいに発展し、世界をリードしていくことになるでしょう。

日本の豊かな美しい環境が維持成長していくことを考えた時、原発や有限エヘルギーは、その答えにはなり得ないことは明らかです。

58791 個人 学生 １０代以
下

男性 2030年までには、20-25シナリオで十分だと思います。 　減らしていくにしろ、あまり急ぎすぎず、再生可能エネルギーなどが減らした分の発電量を補えるほどの技術などが進歩するのを優先し、影響が出ない程度に、徐々に減らしていくのが理想だ
と思うからです。
　それにより、原発周辺の方々には、多大なるリスクを背負っていただくことにはなりますが、上手に、バランスを取っていただきたいと思います。
　ですので、2030年までには20-25で、そこからさらに、じっくりと減らしていくべきだと思うからです。

58792 個人 学生 １０代以
下

女性 私は、原発があるほうがいいと思います。 なぜなら、東日本大震災の時は福島で大変な事故になりましたが原発は危険でも生きていくために大切なものなので、この事故で学んだことをもし次に震災がきたら、その時に生かせればいい
と思います。

58793 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)を選択します。 ＴＰＰに参加するなら、何を提案しても日本国民の命を持続することはすべて破棄になるため、日本の原発は順次再稼動しますし、極東アジアの小さな島国は、いずれ世界の核廃棄物の島にな
るでしょう。米国内の地下核実験も日本でやるのでしょうし、水爆の実験も太平洋で展開していくのでしょう。中国やロシアをけん制するには適当すぎる日本列島。

国内の原発もとめられない、廃炉決定もできない、被曝している福島の人たちに十分な医療もサポートもできない政府に、
何ができるのでしょう。

過去の不平等条約の改正交渉もできない戦後の日本政府に、新しい外交で実りが得られるはずがない。

ＴＰＰの前に、気象や電離層をかく乱させる兵器の使用禁止条約を結ばないのはなぜなのか。

平時に動かない政府が、非常事態が続いている状態でまともな判断ができるのでしょうか。

３１１で膨大な被害をこうむったのを逆手にとって、防災水準を上げ国内復興に３年間は集中すること、それが地殻変動期に入った地球で人間や自然が生きていくための知恵になるのでしょう
が。

財務省官僚と経済省官僚が国民の重要事項を決定しているのなら、公の場所で会見くらい、させなさい。
ＴＰＰとはどのようなものなのか、過去の不平等条約にみられるような、米韓ＦＴＡにみられるような、翻訳の解釈の違いが生じていないかどうか、官僚に説明させなさい。
ＩＳＤ条項の説明を官僚にさせなさい。



58794 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原発はできるだけ早く全
廃してもらいたいです。ただ使用済核燃料を直接処分
するのは安全面での不安もあります。

原発は電気の生産においては意義があると思います。しかし事故がいったん起こってしまうと国民の生命をおびやかす大変危険なものになってしまいます。人命を脅かす可能性がある限り、原
発の使用は辞めるべきです。

とはいえCO2の排出増加の視点から化石燃料に頼ることには賛成しかねます。火力発電は補佐的なものと捉えて、徹底的な省エネとできるだけ早い段階での再生可能な自然エネルギーへの
移行が理想的です。

使用済核燃料の問題において、直接処分するのは不安ですし何らかの対策を考えてもらいたいと思いますが、六ヶ所再処理工場が全く機能していない現状では原発を稼働しつづけることで使
用済核燃料はますます増えるばかりです。再生するのは不可能なのではないでしょうか？この問題においてもまずは危険物を生産しないことから始まるのではと考えます。

私はそもそも一極集中型、経済の発展に頼るこれまでの社会から脱却すべきだと思います。過度の勤務による生産をやめて人々が家に帰り、家族や親族と暮らす一昔前の社会に戻れば電力
不足も少子化問題も解決できるのではと思います。

58795 個人 学生 １０代以
下

女性
私は、１５のシナリオがいいと思いました。 私が１５のシナリオが良いと思った理由は、

今の日本は、安全性に気を使いすぎて電気が足りないにも関わらず、日々安全性を求める声しか聞いていないと思います。
確かに安全性は必要だと思うけれど、私は国民全員が快適な生活を送れたらいいと思います。

58796 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオの採択を希望します。 「エネルギー・環境に関する選択肢」について、「原発ゼロシナリオ」の採択を希望します。

以下、理由を述べる。
・福島第一原発事故の原因究明、責任追及がされていない状況で原発の再稼動はすべきでない。

・福島第一原発事故に見られるように、原発の持つリスクは大きすぎ、事故が発生した場合に、一企業もしくは国家が被害を補償できる規模ではない。

・原発事故が起きると、人が住めない土地が発生する。これは国として国土を管理する上で、あってはならないことである。

・原発事故が起きると、農産物・海産物・畜産への影響が多大である。国民の食の安全性を確保する上で、これはあってはならないことである。

・原発事故が起きると、子供たちの生活および健康に大きな不安を作ってしまう。原発事故の影響による、外出時のマスク着用、ホットスポットの回避、など本来は不要なことである。心身ともに
健康な子供たちの成長を促すために、また子供たちの笑顔を奪ってしまうことのないよう、このようなことが今後あってはならない。

・技術的に安全性がどれだけ担保されたとしても、電力会社／経済界／官僚／政治家の癒着構造が確保されたままでは、厳正なるチェック体制は確保されず、原発運用上の観点から事故が
起こる可能性が必ず残る。

・新エネルギー開発および利用への舵取りは、高い技術力を持つ日本の産業界のイノベーション発生を促進し、国際競争力の糧となる可能性が高い。

※補足
・現状の官僚主導国政、リーダーシップ不在の国会運営、論理・道理を無視した政策推進、国民感情に反する政策の採択が進む状況に強い不安を覚える。

58797 個人 学生 １０代以
下

女性 私は１５シナリオが良いと思います。 今の日本は原子力発電所が再始動してるからと言って電気を大切に使っていない。３月１１日の大地震の後、計画停電などがありました。しかし電気を大切に使ってるのは、その時だけで今は
大切に使っている人もいるかもしれませんが無駄に使ってる人がたくさんいるとおもいます。日本はぜいたくすぎる国だと私は思います。それなら１５シナリオの「原発依存度を着実にさげて２０３
０年には１５％程度としつつ化石燃料依存度低減、ＣＯ２削減の要請を円滑に再現する」がいいと思いました。ぜひ１５シナリオのようなエネルギーの使い方をしてほしいです。

58798 個人 学生 １０代以
下

男性 僕は、原子力発電所比率を15％前後にしたほうがよ
いと、思う。(ー_ー)!!

僕は、原発が０になってしまうと、心配されている”停電”が本当に起きてしまうと思う。
だからと言って、原発をフル稼働させてしまうと、3.11のように、予想されてもいない災害が起きた時に、福島原発のような事故がまた起きてしまうと思うので、少しは、原発に頼り、、、、
残りの８割は、太陽光発電や、風力発電などに頼ればいいと思う)^o^(

※　現在無償に高い太陽光パレル・・・税金があがったら余計に買えれーよ（怒）

58799 個人 学生 １０代以
下

男性 僕は、１５シナリオが良いと思います。 ・原発比率を15％程度とする。核燃料サイクル政策については再処理・直接処分があり
うる。
・再生可能エネルギー約30％を目指す。現状よりも約20％拡大する。
・化石燃料依存度は約55％になる。現状の65％程度よりも約10％下がる。
化石燃料輸入額は現状17 兆円が2030 年に約16 兆円となる。
・非化石電源比率は約45％となる。現状35％程度より約10％拡大する。
温室効果ガスの排出量は2030 年に1990 年比約23％減となる。
0
からです。

58800 個人 学生 ２０代 男性 僕はゼロシナリオはいいと思います ぼくはゼロシナリオを読んで１５％が日本にはちょうどいいとおもいました。

58801 個人 学生 １０代以
下

女性 私は０シナリオが良いと思います。 なぜなら、石油などの現在使用している燃料は無限にあるものではないからです。世界にあるものすべての燃料を日本だけで使用できるわけでもありません。原子力発電に頼っているこの頃で
はありますが、節電を心がけ、再生可能エネルギーの利用、水力発電の充実などを行えば電気を賄うことは可能だと思います。
東日本大震災の影響もあり原発反対の人々がいるならば無理してまで原子力発電をする必要はないと思います。昔は原子力発電に頼らなくても生活することができていたはずです。だから時
代が変わったとはいえまったく生活ができなくなることはないはずです。今の世の中はほぼすべてのものが機械化され便利になった、暮らしが楽になった、そういう世の中でしょう。しかし、それ
によって忙しくなりすぎてしまいストレスを抱え辛い思いをしている人が増えてしまっていると思います。努力をして仕事をする、とても素晴らしいことだと思います。けれど、それによってそのひと
の健康まで害してしまってよいのでしょうか。もう少し穏やかに生活できる環境になってもよいと思います。　　　　　　　　　　　後世につなげるためにも燃料をたくさん使用してしまう原子力発電は
やめたほううがいいと思います。

58802 個人 学生 １０代以
下

女性 ゼロシナリオがいいと思ます(*^^)v ゼロシナリオはいいと思った理由は、これからの日本の未来を考えたうえで化石燃料だといつかは尽きてしまうし二酸化炭素を大量に排出してしまうことになりますます地球温暖化がすすみ未
来を生きる私たちにとっては化石燃料などを使って行くことは考えていってほしい課題です。
かといって原子力発電所をこれからもお使っていくことも私は嫌です(ー_ー)!!
なぜなら東日本大震災のような巨大地震がまた来たらまた大変なことになってしまうからです。でもかといって原子力発電所を使わないとなるとそれに携わって仕事をしている人たちの仕事がな
くなてしまうのでそこのところはまた大きな課題となってきます。
でも日本には化石燃料や原子力のほかにも安全で安心して長年使っていくことができるエネルギーがよく考えればたくさんあるはずです(*^。^*)
いかに人々が安全で安心な生活をしていくことができるかよく考えてエネルギーについて検討してみてください(^_-)

58803 個人 学生 １０代以
下

男性 　自分は、１５％シナリオに同意します。 　なぜなら、原発依存度が１５％ほどで抑えられ、再生可能エネルギーも３０％
あり、火力発電も０シナリオよりも使うエネルギーも抑えられその分石炭や、石油の輸入量も少なくなるため経済的にもよいと思います。
以上が自分の考えです。参考にしてください。

58804 個人 学生 １０代以
下

男性 僕は、ゼロシナリオがいいと思いました。 ・原発ゼロとする。核燃料サイクル政策に関して、使用済核燃料を直接処分する政策を
採用する。
・再生可能エネルギーを現状の10％程度から約30％まで拡大したとしても、原発がゼ
ロのため、化石燃料の依存度は約70％と現状の65％程度よりも上がる。非化石電源
比率も現状の37％程度よりも約30％に低下する。
・温室効果ガスの排出量は1990 年比約16％減となる。15 シナリオの約23％減、20～25
シナリオの約25％減と比べると削減幅は小さい。化石燃料の輸入額は現状と同水準の
17 兆円であり、15 シナリオの16 兆円、20～25 シナリオの15 兆円よりも多い。
・そこで、ゼロシナリオの場合は、より踏み込んだ制度改革等により再生可能エネルギ
ー約35％を目指す。
それでもなお、化石燃料依存度は約65％、非化石電源比率は約35％と現状と同じレ
ベルにとどまる。そこで、化石燃料依存度を下げCO2 を改善するために、15 シナリオ
や20～25 シナリオの場合よりも、省エネ性能の劣る製品の販売制限・禁止を含む厳
しい規制を広範な分野に課し、経済的負担が重くなってでも省エネルギーやCO2 削減
対策を行い、また、更なる天然ガスシフトを行う。これにより、化石燃料の輸入額は
約16 兆円となり、温室効果ガスの削減量は15 シナリオ並みの23％削減となる。
などと書いてあったので、いいなと思いゼロシナリオに賛成します

58805 個人 学生 １０代以
下

女性 私は３つのシナリオの内、１５シナリオがいいと思いま
す。

０シナリオだと経済負担が大きくなる、というところをみて私は１５シナリオがいいのではないかと思いました。

３１１の地震で、原発に対して皆敏感になっています。
そんな中なのですから、０シナリオの方がいいかもしれませんが、前文に書いた通り「経済負担」というところに私は注目してみました。

今でもお金に関して敏感になっています。
そんな中、さらに負担が重くなれば娯楽に対してお金を使いにくくなります。
会社も倒産し、職を失う人も増えるかもしれません。

それだったら、多少原発を残していった方がいいのではないか？と私は思いました。

もともと、あの地震がなければこのように悩むこともなかったはずです。
それまでは何事もなく、安全に、使えていたのですから。

０にするのも素晴らしいことだとは思いますが、２０３０年までに可能でしょうか？
まずは可能な限り、減らすことが大切だと思います。

58806 個人 学生 ２０代 男性 ゼロシナリオが良いと思います ゼロシナリオが成功すれば国民は安心すると思うのでゼロシナリオに賛成です

58807 個人 学生 ２０代 男性 僕わゼロシナリオがいいと思います。 僕わ三つのシナリオを読んで一番ゼロシナリオがいいと思ったので
ゼロシナリオの意見に賛成です。

一番ゼロシナリオが僕わ国民にとって良い判断だと思います。

58808 個人 学生 １０代以
下

女性 原発等の環境問題について 私は、原発を再起動してもいいと思います。ですが…また３月１１日みたいな地震が来たらまた多くの人々に迷惑がかってしまうのでそうならないための対策を考えてほしいです。

58809 個人 学生 １０代以
下

男性 原子力発電について もう一度　使ってもいいと思います

58810 個人 学生 １０代以
下

女性 １５シナリオが良いと思います 原子力がなくなると、電気を使う会社が「迷惑」をかけてしまうのでは？と考えています。
少しでも、電気を残していれば会社にも「影響」が少なくなります。

原子力を残し、電気を使うのなら・・・
国民が「節電」を心がけることが大切だと思います。

国民が「節電」を心がければ、電気の量が多くなると思います。

58811 個人 学生 １０代以
下

女性 原発等の環境問題について 原発反対という人がたくさんいる中、

原発をもしやめてしまったとしたら、なにを使って発電をするのでしょうか？
風力はコストがかかると聞きました。そして故障も多いらしいですね。
火力は環境に悪いですし、水力（ダム）では大きく場所をとりますし、太陽光も風力と同じくコストがたくさんかかると聞きました。

この現状の中原発をやめてしまった場合、なにを使って発電をするつもりでしょか。
それについて、もっと深く発表してもらいたいです。

58812 個人 家事専
業

６０代 女性 選択肢は(1)の原発０。福島の原発事故の収束もして
いないのに、経済最優先で、原発を再稼働させる等、
国は国民の安全を真剣に考えているのか、疑わしい。
経済界とのしがらみを解消して、脱原発に舵を取って
下さい。

選択肢は(1)の原発０です。活断層が多く地震の多い日本では、また大規模な地震が起きる可能性が大で、原発の安全を確保するのは、不可能ではないでしょうか？それに、原発稼働時にで
き、将来に渡って増え続ける核燃料廃棄物の処理も安全に処理できるのでしょうか？国は原発推進政策を撤回し、自然エネルギー（太陽光・風力・水力・波力・地熱・バイオマス　等）の研究開
発に多くの予算を出し、原発に依存しないエネルギーで日本国民が将来に渡って安心して暮らせる国造りに真剣に取り組んで貰いたい。それにより、現在の生活レベルが多少、落ちても、安
心・安全には代えられません。よろしくお願いいたします。

58813 個人 学生 １０代以
下

女性 原発ゼロシナリオについて 私は、原発ゼロシナリオは良い案だと思います。
その理由は、原発依存症を下げ、化石燃料依存症を下げる方法はいいと思います。

58814 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 20~25シナリオを支持します 20~25シナリオを支持します。
原発の利用は代替エネルギー源の供給の見通しが十分に立つまでは最大限に行うべきだと考えます。
まず第一に減らすべきは環境負荷が高く、採算性の悪い火力発電ではないでしょうか。
再生可能エネルギーは発電効率や採算性の悪さの改善が見込めるとしても、インフラ基盤を末端に押し付けることとなり、それだけに頼ってしまうと大規模障害が起きた時に却って停電リスク
が高くなると思われます。
であるならば、国や地方公共団体がしっかりと責任を持ちながら「心臓」の役割を持ち、安定供給を心がけるほうがトータルで見た未来の世代へのリスクが少なくなると考えております。



58815 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について、(1)ゼロシ
ナリオに決定していただきたいと思います。

(2)、(3)の場合は原発はすぐにはなくなりませんし、上関原発建設の可能性が出てきます。この町で一生を暮らしていきたいと思っておりますので、子ども達のためにも、危険な原発をこれ以上
建設してほしくないです。よろしくお願いします。

58816 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の完全廃止。 事故調の報告にある通り原発事故は人災である。
人災であるということは不備があればまた事故が起こるということでもある。
設備を含め不備の無い原発はないのが現状だ。
事故が起きてからでは取り返しはつかない。
そしてその責任を誰が取るというのであろうか。
よって原発の完全廃止を求める。

当然原発の廃止により電力会社の経営は成り立たなくなる。
そこで電力会社を一度国有化そして解体、発送電の分離自由化を進めれば良い。
足りないとされる電力に関しても発送電の分離により効率が良くなれば大幅に改善される。交流電力の周波数もこの際に統一しスマート電力になれば日本中で電力のやりくりが出来る様になる
であろう。

ともあれ、原発を廃止するにしろ続けるにしても国が担保するしかないのであれば、
未来を見据えて廃止する選択を選ぶべきである。

58817 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 政権不信極まりない！民主党を勝たせるために投じ
た１票を返していただきたい

緩やかな原発廃止を主張しているが、現段階での大飯原発再起動に国民の同意は得られないでしょ！！！さらに現政権下での再起動などあり得ない！国民を騙し裏切った野田総理は即刻退
陣し国民の信を問え！

58818 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ希望！ 原発ゼロシナリオいいですね。

すべての原発を廃炉にする旨即刻公示し、是非この機会に自然エネルギーに転換してください。

58819 個人 自営業 ２０代 女性 国内の全ての原発の廃止を求めます。 天災は予想を超えた力で襲いかかるものです。危険なものはあるべきじゃない。「原発に頼らないと電気料金があがる」なら節電します。子供を守るためなら母であるわたしはできることはしたい
と思い意見します。

58820 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 広島・長崎への原爆被害、東海村JCO臨界事故、福島第一原発の事故、、、放射能によって苦しみ悲しむ人がいたこと。故郷を捨てなければいけない人がいたこと。家族と離れ離れになる人が
いたこと。そして、今なおそれは続いていること。原発に関係のなかった人たちが、一瞬にして苦しむ人を生む原子力は必要ありません。
使用済み核燃料の保管先はどこへ？放射能が永遠と漏れないような技術があるのか？誰がそれを管理していくの？今生きている人間だけで決められないでしょう。
先人たちが守ってきた美しい日本を綺麗なまま子供たちへ引き継いでいくのが私たち大人の役目です。
原発はもう要りません。これ以上、悲しむ人たちを作らないでください。

58821 個人 自営業 ４０代 女性 一部の利益ではなく、最大公約数の幸せを優先して
欲しい。
そのためには、国民が本当に望んでいることを知り、
その実現のための方法をもっと模索してもらいたい。

まずお願いしたいことは、原発に依存しないエネルギー政策へと見直すことです。そのためには電力が足りる、足りないとは別の理由から再稼動させた大飯原発を止めてもらいたい。

私自身は最終的には脱原発を求めますが、その過程が緩やかであっても納得できるものであれば妥協はできます。しかし、動かすことを前提に、事故が起きた場合の対策も十分に採らず、無
理やり動かしたやり方は国民の不信感を強めただけではないでしょうか。

また、本当に国民が原発を求めているか調査されたのでしょうか？利益を享受してきた一部の人たちの声の押し切られているのではありませんか？

今はまだ比較的高価なグリーンエネルギーですが、今まで原発に費やされた無駄な（と思われる）予算を振り替えて、開発研究費の助成金にすれば、コストが下がる可能性は十分あります。物
事を本気で通うと思えば方法はいくらでもあります。ぜひ、その方法を模索してください。

よろしくお願いいたします。

58822 個人 自営業 ３０代 男性 原発再稼働、瓦礫広域処理について。 原発の再稼働について、
十二分に検査を行い、完全な安全が確認出来るまでの再稼働を絶対反対します。
今、見切り発車で簡単に再稼働しちゃってますが、危険すぎますよね。。
3.11と同じような天災があった場合、
福島の原発とまた同じことを繰り返してしまいます。

瓦礫広域処理について、
東北の現地で防波堤を瓦礫でつくり、有効活用して頂きたいです。
全国に輸送費かけて、放射能をばらまく。 やめて頂きたいです。

宜しくお願いします。
 

58823 個人 自営業 ５０代 男性 核廃棄物の処理について 言語道断の原発再稼働ゴリ押しに納得できません。再稼働もさることながら、各地の原発が現在も抱える核廃棄物の処理についても、今後、政府の強行手段が懸念されます。各地の原発立地
自治体に無理やり押し付ける目論見なのではないかと。原発の立地＝核廃棄物の処理地とならざるを得ない現状をそれぞれの自治体および住民に確認させてから再稼働の是非を問うべき
だ。当然ながら自分は原発再稼働には断固反対であり、原発廃止、核廃棄物処理の具体的方法を整えることが急務だと思います。

58824 個人 学生 １０代以
下

男性 自分も原発ゼロへの意見賛成です。
詳しい事どうこうよりも何より子供たちの未来のために
できることはこれしかない。
Human error-Flying dutchmanさんの歌で大変驚かれ
ました。

山本太郎さんのtwitterにてこのパブリックコメントのことについて知りました。

58825 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発大いに賛成です。
再生可能エネルギーにもっと眼をむけ、エネルギーの
無駄遣いをもっと厳しく取り締まるべき！

原発が安全なら、国会議員の家族を原発の近くに居住させるべき。
それができないのに、安全ですと根拠のない説明。
総理の責任で稼動させるが、事故を起こしても総理は責任を取らない。
日本の責任は、ただ辞職すれば良いというだけですから、大した責任ではありません。総理の責任で稼動なのではなくて、総理の独断で稼動なのです。
日本政府は、国民の健康を損ね、増税により生活を苦しくし、何をしようとしているのでしょうか？

入力した個人情報が何に使われるのかも記載されていませんね。
脱原発、反原発を書いた人へ、何かをしようという魂胆が丸見えです。

まあ、汚いことしてる意識があってやってるんでしょうから、どうにもできませんが。。。

58826 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 再稼働反対です。原発はゼロにしてください。 原発は危険、効率が良くない、メンテナンスが出来ない等々、問題が山積みかと思います。国民のためにも原発はゼロにして頂きたいです。

58827 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を支持します 核燃料に依存しない、自然エネルギーの採用やフリーエネルギーの研究への取り組みに力をいれてください。

自然エネルギーを採用することで雇用を創出するような国としての仕組み作りに真剣に取り組んでください。

58828 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオ
次の世代に美しい日本を残すためには原発は不要。
本当に電力が不足するなら、節電・停電の覚悟はでき
ています。

自分たちで処理できず、世界中に迷惑をかけるような核燃料を、これ以上かかえてどうするのですか？目先の金に目がくらんだ一部の人達のために、後世の子供達が
不自由するのはかわいそうすぎます。
計画停電で社会不安をあおるだけあおって、大飯原発の再稼働。動き出したとたん
火力発電の停止。
なにもかもがその場しのぎの詐欺のような現状にはうんざりです。
原発問題は電力不足の問題ではなく、世界規模の環境汚染問題だと思います。
心から原発ゼロシナリオを願います。

58829 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力に全く依存しない、全原発の廃炉が大前提。 福島第一原発事故を経験し、原子力過酷事故時の影響は極めて重大であることが理解されました。より安全なエネルギー転換は技術的に確立可能な状況にあり、当面火力を主体としながら、
再生可能エネルギーに急速に転換し脱原発を達成すべきである。

58830 個人 無職 ４０代 男性 広報と選択肢について 公聴会の日程は近づいていますが、国民への周知徹底がまるで
成されていないようにおもいます。
ネット上だけでなく、各メディアをもっと有効に使えませんか。
原発をなくすことのデメリットばかりで、自然エネルギーにシフトした場合の
メリットとなることが書かれていない。
大飯の再稼働以降、強引に全基再稼働へと誘導しているようにしか思えない。

58831 個人 自営業 ３０代 男性 すべての原発を停止し、代替エネルギーの開発へ
リーダーシップを取ってください。

貧しくなってもよいです。電気代が倍になってもよいです。なにより、人間としてのびのびと生きたいのです。「あれだけのことが起きたのに、どうして原発があるの？」と子供たちに問われた時
に、経済効率やロジックや建前ではなく、大人として心で応えたいのです。

本当は心の中ではないほうがよいと分かっていることを、なんだかんだ理屈をつけて続けるというのは、大人の心を、そして次に子供の精神を、少しずつ歪ませていきます。歪んだ心は、金銭的
豊かさでは回復できません。

原発は、明確に、要りません。
原発を捨てることができれば、それは日本人としての先見と気概を世界に示し、結果的に尊敬を得ることにもなると信じます。

国民が誇りを持って他国に語れる、勇気を持った政府でいてください。
どうぞよろしくお願い致します。

58832 個人 無職 ４０代 男性 １８年後２０３０年時点原発発電比率は「０％」を選択
するべきです！

原発の代替エネルギーとして直近的には火力発電に依存。
休止火力設備も再整備して活用したい。それから石油石炭火力をＬＮＧ火力に置換していきたい。
その一方で各種自然エネルギー発電の新設も急いで欲しい。
１８年後２０３０年時点原発発電比率は当然「０％」を選択するべきですが、
今から５年以内の原発発電比率「０％」も十分可能です。
速やかに脱原発を決定して、原発を停止させ廃炉決定して下さい。

58833 個人 無職 ８０代以
上

男性 2030年の電力選択肢の１を選択したい。原発ゼロ社
会に向かって可能な選択肢を開発・具体化するため
の技術的・工業化への集中的取り組み体制を確立す
ることが必要。洋上風力発電を最優先であげたい

現在、科学技術工業化立国を目指して第４次5ヶ年計画を實施中である、これまで約100兆円近くの財政資金が投下されている。
今回の電力選択肢は2030年に向かっての国の最優先課題を問うものである。
これまでの、国の政策、行政の取り組み体制を根本から見直し、新しい公共…市民社会構築への指針となるべきモノ者である。
２１世紀のエネルギー・環境のモデル社会構築のためにも、日本が世界でのモデル立国となることが期待されている。
日本には工業化への基礎資源がないといわれているが、問題はいささか異なる…問題は取り組み体制の甘さと、問題解決への選択・決断と實行への勇気に欠ける点であろう。
21世紀への「エネルギー・環境への先兵として内外に日本の取り組み姿勢を
宣言したいモノである。

58834 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発で他の自然の力を利用して電気を作る。 日本の将来を担う子供たちのためにも、危険で人体に悪影響を及ぼす原子力をやめて、自然の力を利用して電気を供給してほしいです。　色々な情報をよんでも、日本は、原子力以外でも電
気を作ることができる、技術があります。　原子力発電所を作って維持する資金があるなら、そのお金を安全に電気を作るためのその技術の向上に使ってほしいです。

58835 個人 自営業 ４０代 女性 原発を今後日本ではなくしていくことを政府はしっかり
と示して欲しい。

福島の原発事故は、いまだにまったくもって終息していません。警鐘をならしている多くの専門家たちの尊い意見を聞き入れてください。
地震の多い、狭い土地の日本。それでも本当に豊か土地です。この事故を受けて、国民の多くは原発の恐ろしさを知り、半永久的に処理出来ない廃棄物を生み出し、何時地震で事故が起こる
か分からない原発というものの、今まで語られなかった恐ろしい側面を知りました。
わたしたちが官邸前で毎週金曜日に訴える理由は、安心して安全な日本に住みたいと思うからです。原発で作られた電気の恩恵は本当にたくさん受けて来ました。日本は豊かになりました。生
活も便利になりました。感謝しています。でも、事故を経験した今、わたしたちは改めて「このままではいけない」と気づいてしまったのです。日本政府は国民の声をただ聞くだけですか？聞き流
すのですか？すぐに止められなくても、何年までに止める！と宣言してください。それが聞きたいのです。良い国を作りたいのです。宣言が無ければものごとは動きません。動かしたいのです国
民は！お願いです！わたしたちの幸せになりたい気持ちを無視しないでください。

58836 個人 その他 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を強く求めます ウラン採掘から核のごみの行く末まで原発でエネルギーをつくるのは人に対しても環境に対しても問題が多すぎます
自然エネルギーを推し進めるべきです
エネルギーを無駄に使う今の社会のありかたも変えていかなければと思います
一部の財界の思うままのエネルギー政策を進めていったところで、負担や犠牲を強いられる多数の人々の声がおさまることはないでしょう



58837 個人 無職 ７０代 男性 選択肢：原発依存度ゼロシナリオ
理由：安全な核燃料サイクル技術が無いし非現実的。
米国法の様な超長期管理を子孫に託すべきでない。
大災害は又起きるし、人間はミスを犯す。今後原発テ
ロ攻撃のリスク大。

１．２０３０年時点でのエネルギー・環境に関する選択肢：
原発依存度ゼロシナリオであるべきと思います。今回の大震災をきっかけに、日本はこの選択を世界的に宣言し、脱原発とそれに基づくエネルギー政策の世界のリーダーたる地位を占めるべ
きである。

２．ゼロシナリオ選択の理由
（１）安全な核燃料サイクル技術や法規制が無い。米国の法律では核廃棄物管理期間は１００万年、ＥＵは１０万年とのこと。１００万年管理する機器、容器等は無いだろうし、途中で交換するとし
ても技術的な対応は殆ど不可能と思われる。
（２）毎日の発電から生ずる核廃棄物を１００万年も子孫に託することは無理があるし、すべきではない。
（３）東電福島原発事故は想定外と言われたが、何の解決にもならない。過去にも大震災は起きたし、本来人間はミスを犯すものである。又、長期的にはテロリストが原発を攻撃することは大い
にあり得る。

３．脱原発の基本方針表明後の方策
（１）２０３０年原発ゼロシナリオを実現する為の、詳細日程の策定、着実な実行が極めて重要です。ある程度経済的負担が重くなっても、基本方針実現の為に必要な経費であると理解する。
（２）貴まとめでご指摘のように、日本が天然ガス、特に、シェールガスの桁違いの低価格利用ができる様協議を進める。又、バイオ燃料の開発、藻のエネルギー利用等により化石燃料輸入を抑
制する。
（３）脱原発方針を表明したドイツ他の国と情報交流や共同研究等を推進する。
（４）地球温暖化に関する人間が出す炭酸ガスの影響と長期的な地球の寒暖周期の影響を正確に把握。
（５）原発コスト計算に、関連補助金・廃炉・廃棄物管理施設建設/管理・被害補償・除染他費用を含める。

58838 個人 その他 ２０代 男性 原発再稼働への賛成と節電対策についての反対につ
いて

お世話になります。日本のエネルギー対策についての意見を述べさせていただきます。日本のエネルギー対策については、脱原発には反対いたします。
理由としては、(1)節電による経済活動の停滞、(2)安全保障上のエネルギー確保の問題のため、(2)生活上の不便の３つです。
まず、節電による経済活動の停滞ですが、工場などを稼働させている関係者であれば、去年の夏の節電には相当うんざりしたはずです。計画停電ですが、工場での生産目標を達成させるため
に、日々尽力しているのにも関わらず、急にすべての生産ができなくなるので、あまりに不便です。消費をする以前に生産ができなくなるわけですから、もうどうしようもありません。経済活動は
間違いなく停滞すると思います。その分、給料もへりますので、非常に残念です。
また、２番目の安全保障上の問題ですが、確か先の大戦も、石油の備蓄が不足して戦争を始めたという説があったかと思います。国家として、エネルギー供給が立ち行かなくなるような政策を
するのであれば、国民が税金を払う義務はないのではないかと思います。エネルギーが足らなくなり、過去の石油ショックの時の混乱が起こるのであれば、はっきりいって、納税した税金を返し
てもらいたいです。民主党には「国民の生活をまもる」と言っておきながら、全く守るための政策をせずに、国民に節電を強要するようなことをするくらいなので、幻滅しています。早く衆議院を解
散していただきたいです。
また、３番目の生活上の不便も、いわずもがなです。ほんとに勘弁してください。原発で事故が起こったのは、大変残念でしたが、原発で亡くなった方は津波や地震で亡くなった方に比べて、はる
かに少ないはずです。ほとんどいないのではないでしょうか。また、原発の報道についても、あまりに偏った報道で、非常に恥ずかしい限りです。インターネットのほうが、正しい情報を取得できる
ので、テレビと新聞は信用できません。
やはり、自分たちで選んだ政権であれば、マスコミの偏向した報道について、何らかの反論をして頂きたいところです。どうしてそんなに反論ができないのでしょうか？国民から人気を得たい気
持ちはわかるのですが、正しいことが発信できていないようであれば、政権としての信用を得ることはやはり難しいかと思います。
どうか、脱・「脱原発」で頑張っていただきたいです。

58839 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発、大飯即刻停止 　福島が何にも解決もしてないのに、適切な対処もできてないのに
国民の命よりも、金が大事なのですね。
世界中が知りました。
　日本は誇れる国だと思ってましたが、とても今は恥ずかしいです。
原発はエネルギー問題ではありません。自分の廃棄物すら処理できないのだから。
　国も、エネルギーも、金も国民があってこそ
普通に生活すらできない環境、責任をとってください。
　子供たちに希望を。

58840 個人 自営業 ３０代 男性 全原発定期点検後順次廃炉へ。 自分達人間に手に負えない技術を使って、

立地自治体に 犠牲を強いて、

雇用創出、お金や目先の生活でその周辺に住む人々に

簡単には反対できない状況を作り出し、

あげくに安全基準は繰り上げ状態で再稼働。

こんないびつな方法を使わなければ、

存在できない原発なんていらない。

そんなものがもたらすモノが本当の豊さとは思えません。

もし、自分の住む町が原発の建設候補地になったら、

絶対に反対します。

再稼働にも。

論理的ではないですが、

原発の事に関して論理や理論より(もちろん大切だとは思いますが）、

生き物としての本質や感情がもっとも大切なのではないでしょうか？

58841 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発について 使用済み核燃料も増える一方だし廃炉にするにも時間がかかる。事故が起こればかなりの範囲に被害が出る。安全かどうかも疑問。そんなもの後世に残していいのですか。原子力エネルギー
に頼らなくても電力が足りるような政策にすべきだと思います。それでもしも電力が足りなくなるなら生活レベル等を下げてでも原子力エネルギーから脱却すべきだと思います。必要以上に便利
な世の中である必要は無いと思います。

58842 個人 自営業 ４０代 男性 人口減少、低成長、電気消費低減技術革新の時代に
電力需要右肩上がりの政策は転換期を迎えたと考え
るべき時期である。

現在の電力行政は大口電力消費企業に有利な形態であり、高度成長期に企業に対して有利である事が国民への利益還元に大きく繋がった時代から、利益は海外へ流れる時代に転嫁した現
代は、受益者負担に基づき見直しが必要である。
受益者負担への転換を行う事により企業は市場原理が働き、自社でのエネルギー確保へシフトを行い、そこに新たな技術や産業雇用の創出が生まれると思う。
新しい日本に必要なのは再生可能エネルギーへの大きなシフトであり今しなければ日本の未来は閉ざされると思う。
地震国日本において原子力発電は間違った選択肢であった事を真摯に受け入れて一刻も早く安全なエネルギーへ変換して行く事を強く望みます。

58843 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢については、何がな
んでも「原発ゼロシナリオ」です。

電力会社と天下りの官僚の利益だけを守るために、国民の命が危険にさらされるなんてことがあっては絶対いけません。
利益の為に、原発を稼働しているということは色んな形で、皆さんが取り上げ始めていますが、万が一、それが嘘であったとしても
人の命が関わるのなら、それ以上の最大のリスクはありません。
経済なんて命があってのものです。
経済悪化により命を落とす人も居るかもしれない？
その人には、原発事故で命を落とすことを考えれば
幾らでも他に選択肢があります。
もし、事故が起これば、これは本当に人災です。
その人災によって命を奪われる人に、選択肢はないのですか？
唯一出来る事は、こうして原発廃止を訴えることかもしれません。

これだけの国民が初めて、一丸となって訴えています。
それを無視するような事があれば、今後の未来を支える子供たちの
日本政府に対する期待はおろか、自分たちは何をやっても
世界を変えることは出来ないと、絶望だけを植え付けることになることと思います。
日本の未来のために、今こそ、変わる時ではないですか？

58844 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電をやめ、自然エネルギーなどにスイッチ
し、日本独自のエネルギー生産方法を考えだす。

原子力発電が完全に安全とは言えず、万が一にでも事故が起きれば被害が重大になる可能性がある。また、発電後の放射性廃棄物の処理を考えると、危険、費用の問題が重なってくる。原子
力は発電能力が良くても、用地取得、安全点検、放射性物質の処理などの費用を考えると必ずしも効率の良いものと思えない。
太陽光、地熱、風力、太陽熱等の自然エネルギーの利用に伴う、電力をためる技術の開発、送電時の電力のロスを減らす技術の開発に力をいれることが大切だと思う。
できれば、そういう技術を海外に売り込めればなお、いいと思う。現在有効であるという点ではなく、未来を見据えて、開発をしてほしいと思う。

58845 個人 家事専
業

４０代 女性 人類の未来の為に原発ゼロ希望！平成の坂本竜馬
になって安全な時代を作ろう！！！

人の命を奪う危険な原発は即廃止にしてください！青森県には、原発も再処理工場もあります。放射能のモニタリングつうしんを見る限り、原発があるだけでも放射能がずっとでていて危険で
す。弘前で、小児がんは多いです。母もがんで亡くなりました。青森市、むつはかなりの汚染です。子供たちががんになっては日本の未来はありません！福島の事故のように、いつ予想外の災
害が起きるかわからない時代になりました。今の老朽化した原発というのも人間には計り知れない脅威です。今まで無尽蔵にお金をつぎ込んできた原発マネーを、本当に日本の為に使ってほし
い！原子力村がお金欲しさに日本を潰すのはやめてください！！日本の安全が守られないなら誰も子供産みませんよ！若い人たちの夢を奪ってどうする！ウソだらけの電力会社と原発推進
に、子供たちは本当に心を痛めていますよ！産めよ育てよ！そして放射能で苦しめ？？これはおかしいです！こんな日本で暮らしたいとは思わないですよ。環境に配慮した企業はいっぱいあり
ます。しかし原発を推進しては、元も子もありません。さすが日本という国にしましょう！！間違いは正す勇気を！！未来の人々に誇れるように！！それが美しい日本のやるべき道です。日本人
として日本を愛せる国にしましょう！！！！！
新エネルギーを即実施。
・青森県は温泉がたくさん湧いています。これを利用して発電し、街灯に利用　できます。
・インターネット回線のように、独占企業の制度を廃止し、送電線を自由化　　に。
・夢の扉というテレビ番組で、たくさんの新エネルギー企業が放送されていま　す。これを早期に実現できるように政府が推進。
・バイオマスエタノールや藻のエタノールを作り、火力発電所の燃料にす　る。・壁面設置型の風力発電や、遮熱断熱塗料を全戸に推進する。

58846 個人 自営業 ３０代 女性 2030年に原発ゼロを強く希望します。 未来の子供達のために、今の私達のために
新しい時代です。2030年では遅い、もっと早くに原発ゼロにするべきです。
何かあっては遅い。

58847 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発に反対します。 すべての原発の稼働に反対します。
理由は簡単です。人類はまだ放射能を制御できないからです。
これ以上の危険な放射性廃棄物の製造を直ちに止めたいからです。
停電をするとかいう矮小な問題ではありません。
私達の子供たちや孫たちがこの宇宙船地球号の上に暮らしていけるかどうかという、壮大な選択です。
人類の歴史の中で電気を手に入れたのなんてつい最近。
その歴史の中の何万分の一にしかなりません。
究極、電気などなくとも人類は生きていけます。不便であろうとも。
しかし自然が無くなれば人類は全滅です。
自然エネルギーがどうのこうのと言う選択の問題ではありません。
原発が危険だから動かしてはいけないという、
絶対的な選択です。
すべての原発の稼働に反対します。
すべての原発は廃炉にすべきです。

58848 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 すべての原発のすみやかな廃炉を要求します 福島の事故が収束していない状態での再稼動は電力会社の都合に過ぎないと考えます　原発が国民に与える害と電力会社の都合を天秤にかけるつもりか

58849 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロのシナリオを選択して下さい。

再稼働は即時中止してください。
原子力発電所は即時廃炉にして下さい。
送電線を電力会社から切り離して下さい。
核燃料サイクルを断念して下さい。

原発を稼働させなくても電力が足りる事は明らかです。
コストも原発が最も高い事は明らかです。
原発が海水よりも７度以上高い水を海に垂れ流し、海水温を上昇させている事も明らかです。
核燃料サイクルは破綻しています。
原発事故が起きた場合、
誰も責任を取れないばかりか、何十年何百年何千年先までの生きていく環境も奪ってしまうという事は、明らかです。

仮に、上記全てが間違っていたとしても、原子力村に関わっていない国民は命を懸けてまで電気を必要とはしません。

自然エネルギー事業に参入したい企業が山ほど存在するのにも拘らず、既存の電力会社を守るために行ってきた日本の原発推進政治は愚か過ぎます。

イタリアやドイツ等を見習い、勇気ある政策転換を決断し、全原発廃炉と自然エネルギーの全力推進を即時実行して下さい。



58850 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ お金のためだけの再稼働はしないでください。
日本だけでは無く、世界の子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

今まで日本が培ってきた技術や海外からの協力で、段階的に代替エネルギーへの移行方法を
検討して下さい。

未来に生きる人達に胸を張って言えるような対応をお願いします。

58851 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢 （１）(1)原子力発電所の安全・安定稼動(2)購
入済み燃料の活用・償却(3)使用済み核燃料の宇宙
廃棄 （２）太陽光発電の全世帯義務化ただし、設備は
国産設備に限定（３）海底資源の確保、領土の確保

国益最重視
（４）もんじゅの稼動 米国との同盟破棄時に速やかな核武装の実現

58852 個人 自営業 ５０代 男性 再稼働しない。原発はゼロにする。再処理の廃止。 「再稼働しない。原発はゼロにする。再処理の廃止」という3つの決断は、未来の子供たちが日本という国で生きていくために、今、日本が決断することだと思います。それが、日本という国を守る
ということにつながるのだと思います。

58853 個人 自営業 ３０代 男性 原発比率0％ 原発反対。
また災害が起きたらと思うと不安です。

58854 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギーセキュリティーの観点から，再生可能エネ
ルギー等のクリーンエネルギーへシフトした分は，全
て化石燃料の比率低減にこそ当てるべきで，原子力
比率は少なくとも現状を維持すべき。

再生可能エネルギー等のクリーンエネルギーへのシフトを進めることに異論はないが，その比率を３０％以上に高めるには，既存技術の延長では絶対に無理で，多くの技術革新が必須と思わ
れる。わずか２０年弱でそれを実現するという見通しは甘すぎるように考えます。また，化石燃料を取巻く世界の情勢も，厳しさを増すばかりで，ここの想定は楽観視しすぎではないか。クリーン
エネルギーへシフトした分は，化石燃料比率の低減に当てなければならない。エネルギー資源のほぼ１００％を輸入に頼らざるをえない我が国にあって，エネルギー政策の良し悪しは，文字通
り国家の命運を左右します。慎重の上にも慎重な制度設計を行い，その中にはいくつもの保険を掛けておくべきであり，原子力発電のような一朝一夕では得がたい技術を，楽観的な見通しで手
放すような選択肢を示すべきではない。

58855 個人 無職 ６０代 女性 電力は原子力以外で賄って欲しい。 福島の事故から分かる通り、事故が起きれば被害は地球規模であり、また使用済み燃料の処理も問題。明日にも巨大地震が起きるかもしれない地震国に原発を作るべきではなかったのだと
思います。

58856 個人 自営業 ５０代 男性 環境とエネルギーを同等に扱う発想ではなく、環境を
エネルギーに優先させる発想を。

消費経済をベースとする過度の資本主義経済は、おそかれはやかれ限界が訪れ、そのたびに更なるエネルギー消費を求めて環境破壊を繰り返す。人の幸せが単に必要以上に「快適さ」を追
求する事ではなく、公正な負担と我慢に基づく社会環境の保護にあることを政治・行政は訴えるべき。
まず、エネルギー消費全量を徐々に低減し10~20年前の消費電力のレベルに持って行くべき。省エネ機器、代替エネルギーの利用も考えれば原子力エネルギーは必要なくなるはず。
使用済燃料、汚染廃棄物の最終処理方法も分からないまま進められる原子力ビジネスと原子力行政は、明らかに害悪とされるべき。

58857 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発のすべての炉の廃止を切望します。そして安全
で持続可能な新しいエネルギーへの転換、独占では
なく自由競争の元にある民間企業によるエネルギー
供給を切望します。

昔のように、カネや利権がからんだダークな政治をやってる時代ではないのだ。なぜ、やりたい放題やってきた1企業の損失を国民の税金で埋め合わせしなくてはならないのか？さっぱり理解で
きません。日本中の会社がつぶれそうになったら国が助けてくれるのか？電力会社の利益がでて儲かっても、国民に還元されることは一度もない！筋がとおらない！自分たちの力でコントロー
ルできない原発は必要ない。原発を稼動させないと生き残れない会社なら、つぶれてあたりまえ。むしろ、世界のために使用済み核燃料の処理技術を開発すべき。今すぐ、人や環境と共存でき
るもっと別のエネルギーに目を向けるべき。原発はすべて廃炉にして、一日も早く後処理のための研究･開発に踏み出すべきだ。

58858 個人 家事専
業

３０代 女性 一部の人間が利益、利権のために利用していた、命
を奪う原子力発電にはもう頼りたくない！天然ガスに
よるガス・コンバインドサイクル発電を公表せよ！

天然ガスによるガス・コンバインドサイクル発電で、今も電気は十分足りているはずです。そしてこれから先、長い目で見て他の自然エネルギー発電も準備していきましょう。

政府、電力会社が国民をだまし、隠してきた原発マネーのつながりを、もう終わらせてください。今こそ、真実を話し、逆の発想で国民の心をとらえ、新しい金もうけを考えればいい。
日本人の多くが、福島の原発事故を機にさまざまなことに気付いたのです。
少し調べていけば誰にでもわかることです。

福島の原発事故は終息どころか、またいつ次の原発事故が日本のどこでおこるかもわからない状況にもかかわらず、目先の利益、利権にとらわれて再稼働させることに躍起になっている関係
者には唖然とします。
ご自分の大切な方、住む場所、食べるものもが原発事故により明日なくなるかもしれないのですよ。それでも自分は何かあっても守られる、逃げ切れる、そうお思いでしょうか。

そんなに原発を再稼働させたいなら、ご自分が原発で働いてみればいい。現地に住んでみればいい。原発の危険性を承知しておきながら、被ばくする覚悟もないのに、再稼働は絶対許せませ
ん。

そこに住む人々、これから被ばくするおそれのある日本中の人間の意見を真摯に受け止めよ！これ以上の黒い雨、黒い金をまきちらすのはもうやめてください！
あなたも同じ日本に住む同じ人間です。

58859 個人 その他 ３０代 男性 どれでもよいが、「原発怖い」で他のリスクを無視しな
いで

エネルギーと環境のみらいに関するパブリックコメントということでコメントさせていただきます。

私としては、3つのシナリオのうちどれが良いのかを選べるだけの知識もないため、どれにしてほしい、という意見は特にありません。ただ、一点だけ主張したいことがあります。それは
「原発は怖いからとりあえず廃止してしまおう」
という短絡的な結論だけは避けていただきたいということです。

専門家の方々がそのような結論に至ることはないと思いますが、ちまたの脱原発論を見ていると、そう主張しているとしかみえない意見も多々見られます。そうした意見に流されることだけは避
けていただきたい。

原発に事故を起こすリスクがあるように、化石燃料依存による気候変動のリスクや、高いエネルギーコストによる経済問題によるリスクがあるわけです。原発事故だけが人を殺すわけではありま
せん。

国家戦略としてのエネルギー論なのですから、庶民視点などではなく、仮に福島と同レベルの事故が起き10万人が家を追われるとしても、それで100万人が豊かな生活がおくれていたならプラ
スである、といったような考え方をしていただきたいです。
（仮に自分が10万人の1人になるとしても。もちろん、危険性がなく100万人が豊かな生活をおくれるエネルギー源があるなら、脱原発をすることに依存はありません。）

原発ゼロ、再生可能エネルギーへの転換、省エネ、いずれも素晴らしいことです。ですが、その結果が気候変動による災害多発や不安定な電力、溢れる失業者、江戸時代の生活レベルでは話
になりません。様々なリスクとメリット／デメリットを天秤にかけた上で、決定がなされることを期待します。

58860 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は必要ないと思います。

国内０％を望みます。

よろしくお願いします。

今の自分だけではなく

子供や、孫に悪影響が出るものを使い続けるのは賛成できません。

原発以外のもので、十分まかなえると思います。

それで電気が足りないなら我慢できます。

電気代があがっても良いです。

よろしくお願いします。

58861 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 「ゼロシナリオ」実現にむけた意見 原発を続けることは、将来の子供たちにどうすることもできない貴見な放射能を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で原発を動かしていくことはできませ
ん！
「ゼロシナリオ」を決定し、安全な生活を確保することを求めます。

58862 個人 法人等 ５０代 男性 「ゼロシナリオ」で、早急な脱原発を望みます。 いまだに、原子力発電の安全性は、充分、確保されていません。また、核燃料の再処理の技術も確立されていません。福島の人々が今でも、低線量でも、放射線被曝の危機にさらされている
今、たとえ、計画停電で実施しなければならなくても、それを実施して、原発を使わない電力政策に大きく転換すべきです。

58863 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現在の原子力管理の絶対的な安全が不可能であり、
廃炉や放射性廃物の処理に関するコストと労力をみ
ても他エネルギー源と比べても経済的なメリットはな
い。そのため「ゼロシナリオ」以外選択の余地がな
い。。

現在の原子力管理の絶対的な安全が不可能であり、廃炉や放射性廃物の処理に関するコストと労力をみても他エネルギー源と比べても経済的なメリットはない。そのため「ゼロシナリオ」以外
選択の余地がない。
なお、ゼロシナリオにおいても、そのシナリオの根拠と実行計画においては、別途設ける必要があると感じる。

58864 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発再稼働及び廃止！ まず、日本は民主主義国家ではないのでしょうか？

2020年に自然エネルギー割合をドイツと同等の40%まで高め、総括原価方式と電力事業の独占体制を廃止し発送電を分離するべきである。

未来永劫、子孫に放射能の脅威を与えるつもりか！
狭い国土を放射能ゴミで埋め尽くすつもりか！

一部の営利の為に国民を犠牲にするのか！

今の政府は何をお考えか？

原子力発電所を直ちに停止し、燃料棒の取り出し作業をすすめるよう要望します！

58865 個人 自営業 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。年間電力不足は１０
数時間のみときき、使用量を減らす改善はできないも
のかというのが提案。体を立て直すのは健全な土地と
食べ物。子供の命と健康をまず第一に考えるべき。

原発ゼロシナリオを支持します。

(理由と※提案)
・日本は地震大国のため、今後大きな地震が起これば福島原発事故のような事が起こる可能性が十分に考えられる
・年間電気が足りなくなるのは１０数時間のピーク時という意見を聞いた事がある。電気を使うほど事業者が得するのが今の仕組みだと聞いた。※そこから改善できないものかといのが提案で
す。
・世界の平均気温の上昇(温暖化)は太陽と都市化等が原因であり、本来は寒冷化が進んでいるという意見の方が世界的には大多数を占めている。CO2の削減に本腰を入れる以上に大切なこ
とがあると考えられる。

心身の健康な国民、子供達がいなくなれば国は滅びてしまうと思います。福島や他県の子供の命と健康をまず第一に考えなければいけないと思います。
事故が再度おきて放射能が国土を汚せば食べ物を通しても沢山の人が被曝し健康被害がでてしまいます。体を立て直すのは食べ物です。輸入に頼るしかなくなります。医療費、核廃棄物の処
理費等たくさんの問題を抱える事になります。
長い将来を見据えて、原発ゼロシナリオを支持したいです。

58866 個人 自営業 ３０代 男性 １　原発は全く不要
メタンハイドレートに　年間予算あげれば、日本が世
界を牛耳られるほどのエネルギーを持つ　目先の利
益にとらわれる　ちっぽけな行動は歴史の恥として後
世に野田総理の名前がきざまれる。

メタンハイドレートは熱資源。
大量にあることが証明されている。
あとは採取の問題。

本腰をあげればクリアできないはなしではない。

58867 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)原発ゼロ・シナリオを支持。省エネと自然エネル
ギー拡大は可能だ(2)核燃料サイクルについても国民
的議論に付せ(3)いずれの選択肢でも再処理から撤退
せよ。利用目的のない大量のプルトニウム備蓄は核
拡散を助長する

１．原発ゼロ・シナリオを支持する
　３つの選択肢のうち、原発ゼロ・シナリオを支持する。東京電力福島第一原発事故がもたらした健康、環境、社会、経済への危害の甚大さに鑑みて、また、事故の検証過程で明らかになった
原子力産業および行政のずさんな体制に鑑みて、これ以上原子力に頼っていくという将来展望は描けない。昨年の節電の成果に表れているとおり、日本社会は一丸となって節電、省エネ、エネ
ルギー効率向上のために努力する準備はできている。自然エネルギーの拡大が地域主体の新しい雇用を生み出すことは、国連事務総長や国際再生エネルギー機関が報告しているとおりであ
る。政府が主導して再生可能エネルギーの育成策をとれば、現在原発に依存している地域が雇用や経済を心配することなく、再生可能エネルギー基軸の経済・社会へと転換を図ることが可能
である。
２．核燃料サイクルについても国民的議論に付すべきである
　使用済み燃料の処分のあり方の選択肢についても、国民的議論に付すべきである。原子力委員会における検討の結論は、原発ゼロを選択するのであれば全量直接処分であり、それ以外の
選択肢においては再処理と直接処分の併存が適切であるというものであった。これは、従来の全量再処理からの転換を勧告したという点において、画期的な決定である。それにもかかわらず、
政府の国家戦略室においては、原発ゼロ・シナリオにおいては全量直接処分とするものの、１５シナリオまた２０～２５シナリオにおいては「再処理または直接処分」としているだけである。実際に
何を選択するかは原発シナリオが決まってから政府が決めるという。全量再処理の復活もありうると受け止めざるを得ない。
　使用済み燃料のバックエンド対策は、原子力政策の中でもきわめて重要な核心部分である。この点について国民の意見を求めないというのは、政府の独善性を示しており、これでは何のため
に原子力委員会が議論してきたのか、何のための「国民的議論」か疑問であるといわざるを得ない。
３．原発依存度にかかわらず再処理政策から撤退すべきである
　仮に原発依存度がゼロ以外の選択肢になったとしても、全量直接処分政策をとることを支持する。再処理の技術上またコスト上の困難性については、既に原子力委員会の議論や各種報道で
繰り返し指摘されているところである。それに加えて、世界的な核不拡散の観点を考える必要がある。
　日本は既に国内外に４５トンもの分離プルトニウムを保有しており、これらの使用目的は国際的にまったく説明のつかない状態になっている。六ヶ所村の再処理施設を本格稼働させたならば、
日本は年間で原爆１０００個分にも相当する量のプルトニウムを増産していくことになる。それらが国際原子力機関の保障措置下に置かれるとしても、日本がこれだけの再処理を行えば、韓国、
イランひいては北朝鮮などの諸国が「日本にその権利があるなら我々にも権利がある」として、同様の行動に走ることを妨げられない。核兵器に利用可能な核分裂性物質が増えることは、核拡
散の危険性を高めるのみならず、核テロの脅威も高める。日本は被爆国として、核兵器廃絶と核不拡散を対外的に訴えてきた国であり、兵器用の核分裂性物質の生産禁止や透明性向上を提
唱している。事実上破綻した核燃料サイクル構想にしがみつき再処理政策を継続しようとすることは、こうした日本の核廃絶努力に泥を塗る行為である。一刻も早い再処理からの撤退が必要で
ある。
　当面の代替策については、乾式中間貯蔵などの具体案が出ており、政府はこれを真剣に検討すべきである。

58868 個人 無職 ７０代 女性 地震や津波等の可能性の高い日本列島で原子力発
電所をこのまま稼動することには反対です。人間を最
優先するならば、政府官僚の方々及び経済界は、人
間の命を守るエネルギー政策を本当にキチンと模索
して欲しいです。

どんなに経済的に豊かになっても、人間が長期の放射能災害でもろくなるような日本や世界には希望がありません。ウラニウムもプルトニウムも扱う人々をはじめ、原発で働く人々、原発周辺の
人々を危険にさらし、周りの海や水さらには事故があれば世界中の人々のまわりの空気や水を汚染します。適当な「経済的利益の必要性」は認めますが、原発のような危険ではない、エネル
ギーの確保はこれだけ科学が進んだ現在、追及可能です。どうぞ、懸命な判断をしてください。



58870 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電を即刻ゼロにすべき。石油や天然ガス、メ
タンハイドレートによる火力発電を主力にしながら、
様々な再生可能エネルギーによる発電の比率をだん
だん高めていく。

原子力発電を即刻ゼロにすべきだと思います。その理由は、福島原発事故でも明らかになったように、地震・津波により原発事故は起こりえるものです。原発事故は放射能汚染を巻き起こし、
長期にわたって膨大な人々に健康被害を起こす「死の灰」を降らせます。さらに、原発の周囲の土地をその後、何十年も人が住めない土地にします。つまり、日本の国土が部分的に失われ、数
千年にわたって祖先が脈々に築き上げた日本の文化が失われるというわけです。多くの地震学者が今後、大地震がやってくることを警告する地震多発期に入った日本において、原子力発電所
を稼働させるのはリスクが大き過ぎます。また放射能廃棄物の処理技術が確立していない現状、これ以上、稼働を続けるのはやはり地震や津波による放射能汚染を起こし、国土を失わせるリ
スクを高めるだけ。原子力発電はないものとして、石油や天然ガス、メタンハイドレートによる火力発電を主力にしながら、様々な再生可能エネルギーの開発を行い、だんだんと利用比率を高め
ていくことこそ、いま我々がすべきことだと考えます。

58871 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 送電線分離・電力の市場競争を（原発反対） 計画停電など、独占している電力会社はそもそも、安定的な電力の供給を前提に独占しているのだから、それができないなら、早く電気をどこから買うか、選べるようにしてください。

58872 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロ。原子力発電を中止し、日本にあるすべての
原発を廃炉にする。自然エネルギーを推進し、現在の
コスト算出方法を廃止。電力を万人に等しく供給し、一
部人間が利益利権を得るシステムを解体するべき。

東日本大震災による福島原子力発電所の事故とその処理が解決していないまま、あくまで「安全」と謳い電子力政策を推し進めるというのは明らかに間違っていると思う。
あの事故で多くの人が故郷を失い、そして多くの国民が日々不安に襲われている。
未だに事故は解決せず、チェルノブイリやスリーマイルの事故の教訓は生かされず、なおかつ活断層の上に建つ原発を再稼動し、再び同じ過ちを犯そうとしている。
電力量低下による経済不安は多少あるだろうと思う。
しかし、原発が稼動していない現在、震災後の節電ムードはもはや消え去り、街のネオンは赤々と都会の夜空を染めているではないか。
果たして、どこが電量不足なのかと感じてしまう。
多少不便になっても、安心して暮らせ、誇りを持てる国であって欲しい。
他国に胸を張れる国であって欲しい。
特にこれから育っていく子供たちに、日本は素晴らしい国なんだよと伝えてあげたいし、そんな子供たちに放射性物質の恐怖の中で育って欲しくない。
地震はこれから益々頻繁に起きるといわれている。
この文章を書いている今も、長野の震度５弱の地震があった。
これだけ国民が原子力発電に否定的な中で、何故に政府は民意を無視してまで推し進めるのか。それなりのより具体的な理由も聞かされておらず、不安、不信感は募るばかり。
どうか民意が反映された結果になることを願います。

58874 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は即廃炉を。電力は足りてるし　原発を稼働した
い理由は東電の「総括原価方式」というのがあるから
です。それを改訂すればすべて解決します。

原発を動かせば放射性廃棄物が出ます。　すでに破たんしていること。総括原価方式の廃止。発送電分離　電力3法の廃案　これですべて解決します

58875 個人 自営業 ３０代 女性 再稼働反対です。
今ある原子炉は速やかに廃炉して欲しい。
子どもたちの未来を真剣に考えられないなんて許され
ません。

福島の事故を見て分かるように、原子力発電は人間の手に負える物ではありません。
一度事故が起きれば、そこに住む人々や、自然すべてが失われてしまいます。
政府の嘘に国民はもう気がついていますよ。
核のゴミの事だってなんの解決策も無いままこんなに原子力まみれにしてしまった責任を取って下さい。
それは今ある原子炉を速やかに廃炉する事しか無いと思います。

私の責任でとおっしゃりますが、福島の事故の責任はどなたがおとりになったんでしょうか？

絶対に再稼働は許されません。

58876 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 子供達の明るい未来のために、脱原発を求めます。 クリーンエネルギーということでこれまで原発の増設をし続けた結果、温暖化という面においては良かったのかもしれないが、災害など何かあれば一瞬にして有害なものをばら撒く爆弾であった
ことを改めて認識した。チェブノブイリは他人事で、自分の身の回りに起こるなど絶対にないと思っていたことが、実際に福島で起きた。現代科学の素晴らしさを科学者のようには分からないが、
今後事故の可能性が全くないとは思えず、また地震や津波、台風や竜巻など自然の力はいかなる科学をもってしても完全に抑え込むということはそもそも不可能だと考える。プルトニウムの再
処理のために六ヶ所村と各所を陸路で運搬途中に事故にあう可能性だって絶対にないとは言えない。「絶対に大丈夫」と言われても、全く信頼できない。万が一、どこかで何かあれば大量虐殺
です。島国であるこの狭い日本に大量の爆弾を抱え、何かあれば集団自殺です。それを分かってこのまま原発による発電を許す訳にはいかない。無関心でいる訳にもいかない。エネルギーの
穏健には預かっているが、感謝できる範囲で構わない。節制して下さい。多くは望まないし、今より不便になって全然構わない。それより、安心して生きていける、あたたかい未来を。エネルギー
シフトを。こどもたちのために。経済発展より命を繋ぐことが大切だと、お偉い方々も理解して下さいますように。

58877 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオ １．現状では、廃炉の基準と方法、使用済み燃料の最終処分に関して確定していない
為、コストの議論自体が無意味である。
２．上記コストについては早急に試算を行い、原子力発電のコストとして認識、
他のエネルギーとの比較はそれを元に議論をやりなおすべきである。
３．福島第一発電所の例から、深刻な事故が起こった場合、発電所の周囲数十kmは
居住不可、周囲の農林水産業も壊滅的な打撃を受けることを認識、
あらかじめ、住民の恒久的な移転等の対策ができてから稼働の議論をすべきである。
４．以上から、相当の長期間、原子力発電については凍結すべきと考えます。

58878 個人 その他 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」が進められることを希望します。
原発再稼働、新設、再処理はしないでください。

原発のリスクは国際的にも明らかにされています。たった１度の事故で何十年以上も土地も命も汚染され、命が蝕まれます。子どもたちが安全に健全に生きていくためにも希望を失わせるよう
な原発が廃止されることをのぞみます。
人が正しく管理できない以上、事故は必ず起こるものです。その事故をケア、キュアできるものならよいのですが、原発の事故は手に負えないことは周知の通りです。
そのかわりにクリーンな発電（自然エネルギー等）への取り組みをさらにお願いします。

58879 個人 自営業 ３０代 男性 選択肢１を選ぶ 原発は無理。絶対事故が起こる。そのときのリスクが大きすぎるから。また誰も責任を取らず。こくみんの身体と金で解決することになる。また、そのとき諸外国に多大の汚染を拡げることにな
る。

58880 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロを今すぐ決定してください。日本から世界の
エネルギーを変えましょう！

命より大事なものはありません。その命に重大にリスクをある原発を、この地震国日本で使う意味はありません。オオマサガスという水からガスが作れる技術があるそうです。
政治は命を救うことも奪うことも可能です。
正しい心と行いが全て自分に返ってくることを忘れないでください。
日本と世界中の人の幸せのために、脱原発と新エネルギーへの転換をお願いします！

58869 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 放射性廃棄物を後の世代に押し付ける形にしかでき
ていないのは無責任。廃棄物の問題が解決できてい
ない現状、脱原発を前提にするべき。電力はより小さ
い単位で地域ごとにまかなえる多様なシステムへ。

放射性廃棄物が万という単位の年月かかって危険性が除去できるものであり、核燃料サイクルが確立できていないのだから、そのようなゴミを生み出し続けることはやめるべき。
もんじゅも、その研究の年月と成果と費やした費用を考えれば、税金の無駄使いとしか思えない。
原発も、核燃料サイクルも、国策としては一度諦めるべき。

危険性が消える何万年も先まで、廃棄物を管理する人間がいるかも保証できない。もし管理を続けるとするならば、現在の格差社会を前提として、金のない人間向けの仕事とするか、あるいは
多額の給料で人を雇うのか。
いずれにしろ、人間的な姿をそこには想像できない。

もし本当に経済が保たないというならば、「○○年までに全ての原発を完全に廃炉にする。それまでに代替案を国を挙げて開発する」ということを宣言した上で再稼働すれば、より多くの国民が
納得できただろう。

原発の代替案として、様々な小規模発電がある。
どの発電方法が一番いいとは、ここでは述べないが、そうしたものを助成することで、同時に地域を活性化することもできるのではないだろうか。

ストックホルムでは電力の２０％がバイオマスによってまかなわれている。
東京での整備はすぐには難しいが、地方でこれから開発するところには、試す価値が十分にある。
日本にだって、スウェーデンと同じかそれ以上の技術もあるし、資源となる燃やすゴミもあるはずだ。

アメリカの意向を気にしているのかもしれないが、エネルギー自給をもっと真剣にやるべき。
自虐的にならず、海藻なり、地熱なり、波力なり、真剣に推進の努力をするべきだ。

これまで集中と効率化が求められてきたが、今後は小規模な分散型の社会を目指すほうが、自然との調和を図りやすいし、発電もそういった理念で行うべき。

ただ、太陽光パネルについては、推進しないほうがいい。
温暖化対策として行うならば、発電効率や、地球の熱収支の観点から考えて、矛盾している。
経済的効果ばかり気にしているこの政策を続けるようでは、原発から転換が行われても、根本的に解決できない問題が残るように思えてならない。

政府の進める政策は、理性的で合理的に行うことが当然求められる。
だが、あくまで国民の幸せのために、仕事を任されているということを、政府や一部の政治家や国策に関わる企業の人たちには思い出してほしい。
幸せとは、感情が満たされることだ。

いくら理性的で合理的な政策を行っても、国民の心が満たされなければ、評価はされない。
今一度、経済よりも大事なものに気がついた大多数の国民の声を感じ取ってほしい。

＊大飯原発再稼働反対
火力でまかなえば大飯原発は動かなくてすむはず。
もし現段階で福井に地震がくれば、関西はまるごと汚染されてしまう。
関西の水瓶である琵琶湖が汚染されてしまったら、日本に住むわたしたちは何を食べて何を飲めばいいのか。
関電がもうけを出さないといけないのは民間企業ですし、よくわかります。
ですが、取り返しがつかないようなことはしてほしくありません。
リスクが高すぎます。
それだったら脱原発して、高いお金で電気を買った方がマシです。

＊すべての原発を廃炉に
上記とほぼ同じ理由です。
日本は地震大国です。
福島の事故をもう二度と繰り返してはいけないです。

＊自然エネルギーの開発に予算を
例えば一般家庭や企業が太陽光発電を設置するとしたら予算をだすとか、
地熱発電に取り組むとか、
日本にはたくさんのテクノロジーがあるはずなのでそれを最大限に活かしてもらいたい。

＊福島の子供たちを西日本に避難させて
これからどんどん調子が悪くなっていく子供たちが増えると思う。
できるだけ、できれば全員西日本に逃がしてあげてほしい。
福島だけでなく、関東の子供たち全員。

＊東日本大震災のがれきを日本中にばらまかないで
世界の基準で、放射能がついてしまったものは動かさない、燃やさないと決まっているはず。
どうして今の日本では動かしているのでしょうか？
北九州、静岡で燃やされたがれきのせいで、調子の悪くなる人が増えていると聞きます。
絆と言いますが、痛み分けにしか見えません。
福島の子供が鼻血を出してるから、甲状腺がおかしくなってるから、
神戸に住むうちの子供も鼻血出させよう、なんてことが被災地の助けにならないのは普通にわかると思います。
そして、現地でもがれきは燃やさないようにしてほしいです。

＊汚染食品をばらまかないで
原発事故以降、関東、東北の食べ物を食べないようにしています。
四月に東京で一ヶ月ほど暮らしていましたが、毎日汚染されていない食品を求めていました。
外食はあまり出来ないし、スーパーに売ってる関西、九州の食品を選んでかってました。
魚も食べれなくなりました。
いくら検査をしているといっても、不安です。

＊消費税増税反対！
なんも助けてくれんくせに税金ばっかりとらないでください。
あなたたちは日本をどうしたいのですか？
北朝鮮にしたいのですか？
意味のある使い方をしてください。
わたしのまわりの日本人はみんな怒っています。

58873 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 大飯原発再稼働反対
すべての原発を廃炉に
自然エネルギーの開発に予算を
子供たちを関西や沖縄に避難させて
東日本大震災のがれきを日本中にばらまくな
汚染食品をばらまくな
消費税増税反対



58881 個人 無職 ３０代 男性 原発は全廃してください。再稼働にも反対です。現在
稼働中の大飯原発は即刻停止し、廃炉手続きを開始
してください。

今は海外居住中ですが、原発が動いている日本に帰る気にはなれません。だって、地震大国ですよ？　日本は地震の少ないフランスとは違うんです。どうしても動かしたいなら、そういう地震の
ない国に建てさせてもらって、そこから電線でも引っ張ってきてください。もしまた日本で大きな地震が起き、どこかの原発が壊れて大量の放射能を撒き散らしたりしたら、日本だけでなく世界中
に迷惑をかけます。国際犯罪ものですよ。

即刻脱原発。よろしくお願いします。

＊原罪は海外居住中なので、電話番号は日本の実家のものです。

58882 個人 その他 ２０代 女性 原子力発電依存度0%を願います。 クリーンエネルギーで生活する、当たり前の世界に戻したいです。
原子力発電依存度0%を望みます。

58883 個人 自営業 ４０代 女性 原子力政策について、官邸前デモにコメントをください 毎週、原発再稼働反対のデモが行われ、全国からの参加者もぞくぞく増えて15万人とか20万人にまで膨れ上がっています。
その多くの声に、何もお返事がない、無視というのは、やはり不自然でしょう。

中東や、その他アジアの国とは違って、日本は国民主権の先進国という誇りを持っていました。
そして、民主党を選んだのです。裏切らないでください。

もし、国民を選挙のときだけ、だまかして好きなように利権を牛耳ろうというのなら、それはそれではっきりそう公言して、いつまでもきれいごとや、その場しのぎな対応はやめてほしいものです。
取りあえず、黒でも白でも、はっきりと明言してください。

58884 個人 自営業 ５０代 男性 全てのシナリオに反対する。原子力発電は即刻中止
し原発は全て廃炉にする。2020年に自然エネルギー
割合をドイツと同等の40%まで高め、総括原価方式と
電力事業の独占体制を廃止し発送電を分離するべき
である。

福島の事故で、今まで言われるままに受け入れていた自分に気付いた。つまり原発推進派に都合の良い情報に踊らされていたのだ。福島の事故は依然として収束しておらず、今後何十年もか
かる。その間に放射性物質はダダ漏れで、今後被爆による被害が拡大することは明白だろう。政府やマスコミの安全宣伝は信用ならない。
こんな不安なものを地震が多い日本で５０基以上も稼動させることが異常なのだ。すみやかに廃炉にすべき。それでも今後何万年も放射性廃棄物を抱えこむのだから。

58885 個人 自営業 ５０代 男性 原発はすべて廃炉とする「原発ゼロ」を目指すべきで
ある。

人間はミスをする＝原発事故は必ず起きる
人間は放射能と共生できない＝事故の際に制御できない

ゆえに人間界に原発は存在してはいけないし、
「原発ゼロ」を目指して全基廃炉にすべきである。

58886 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原子力発電所はいらない。無くなることによって弊害
が起きても、あることによって起きる不安だらけの未
来、日々汚染されて行く日本土壌のことを考えれば
微々たるものだと思います。

原子力発電所は一基たりともいらない。
私達は「今」のことではなく「未来」のことを考えなければならないと思います。私たちの子供、その子供、その子供たちが健やかに過ごせる世界を創造しなければ、それを今やらなければ日本だ
けでなく世界が終わります。
今、でなく未来を。
政府の英断を国民全員が望んでいると思います。
私たちよりはるかに賢く、知識を持ち合わせている皆さんなら、勇気ある決断を行えると信じています

58887 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを希望 原発は日本では絶対に事故を起こす。自然的にも制度的にも。
その場合責任は誰も取らず、国民の身体と金を消耗させるだけである。
また、先人たちにも子孫にも申し訳が立たず、諸外国にも多大な被害を及ぼす。
まず日本が先んじてやめるべきである。

58888 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 脱原発、自然エネルギー推進 電力が足りている、足りていないの問題に関わらず、処分の方法がない原子力を使うのは、危険と思います。また、事故が起こった後の対応についても、福島を見ていると、全く安心出来ませ
ん。一体いつ終息するのでしょうか？福島の人たちは、住んでいて大丈夫なのでしょうか？
健康な未来を残すため、原発はゼロにしてください。

58889 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロにすべき。 原発ゼロで困ることなんて何も無かった。不要なリスクを増やせば経済も悪化する。

58890 個人 その他 ６０代 男性 本年中に原子力発電所の稼働をすべて停止し、廃炉
の準備を始め、2030年にはすべての原子力発電所の
撤去が完了しているようにすべきです。つまり、今後
将来にわたって、原子力発電所の割合はゼロというこ
とです。

すべての核発電所（原子力発電所）は即時廃棄すべきと考えます。
わたしは福島の発電所の被曝被害者です。いつガンを発症するかわかりません。このような境遇を誰にも味合わせたくありません。
地震の危険のあるこの国では、即刻廃止する以外に被曝の危険を避ける方法はありません。廃止による不都合は、廃止してから考えましょう。つい先日まで核発電所が一機も活動しなくても、
電気の供給は不都合なく継続されていたわけですから。

58891 個人 自営業 ３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見
の募集について。

原発は、エネルギーとして見ても、国を守る兵器として見ても、
あまりにもマイナス要素が大き過ぎるので、
即刻、廃止を希望します。

58892 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発比率は2013年より0%にすべし。 地震の活動期に入ったと言われる地震国である我が国で、国土を永久に汚染し滅ぼす危険のある原発は廃絶すべきである。全原発の廃止を即時決定し、現在稼働中の大飯原発2基もこの夏
限りで停止して、速やかに代替エネルギーに移行すべし。

58894 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０３０年へむけてのエネルギー戦略は原発依存度ゼ
ロを目指して進めるべき

今回の福島の事故で原子力発電の事故リスクが極めて高いことが明らかになった。事故補償（保険）、耐震設備新設、使用済み燃料処理費、廃炉費用などを算入すれば原子力発電のKWあた
りコストは火力発電を上回ることが示されるだろう。これまで原子力発電、再処理などに振り向けてきた研究開発国費は再生可能エネルギーなど次世代エネルギーの研究開発に振り替え、２０
３０までに稼働中の炉全てを段階的に廃炉するのが賢明かつ論理的な選択と考える。

58895 個人 家事専
業

３０代 女性 これからは、原子力はゼロにし、自然エネルギーによ
る電力供給にシフトすべきです。

　私は、原子力は廃止してほしいと強く願います。
　
　今回の原発事故で、私の住む宮城県も多大な影響を受けています。食べ物への汚染において「すぐには影響ない」という、政治家のコメントには腹が立ちます。子供や胎児にとっては、国家的
な人体実験だと、思っています。
　
　これからの日本の役割は脱原発をリードしていくことです。
　
　私には今回の議論は、国民意見というよりは、電力会社の利益追求のため、何とか原子力を維持したい。という、短期的な視野での議論にしか思えません。送電網の整備を進めないことも、
各電力会社の競争を排除し、独占市場を維持し、利益を上げるために政府が加担している状態です。
　しかし、核輸出を念頭に置いた原発主義は近い将来信用を無くします。しかも、廃棄物問題も先送りになっています。環境を無視した開発はまた大きな事故や問題を引き起こします。
　今後の日本は、技術を駆使し、自然エネルギーの技術開発に力を入れるべきです。
　電気料金が上がるから、原子力はやめられない、なんていう脅しを言われる前に、電力会社にも、自由競争を取り入れ、他社参入を促すべきです。
　今後の日本は、脱原発を世界に掲げ、自然エネルギー開発のトップを目指すべきです。

58896 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (3)原発依存15-20を推奨します。 (1)、(2)の場合でも再生可能エネルギーに移行すまで暫くは、化石燃料に依存しなければならないことは、自明であり、原料価格・供給に電力供給・料金が不安定とならざるを得ないことは、個人
的にもイヤだし、日本経済にとってもマイナスとなる。又、二酸化炭素排出低減の国際公約も困難となってくる。そこで、私の案ですが、とりあえず稼動より40年超えたもの（美浜・福島第一・第
二）は廃炉、直下に活断層が発見・推定されたもの（浜岡）も廃炉とした場合は、（直ちに）何％になるなるのでしょうか？それ以外の原発は、安全最優先で順次起動するのが国益に適うのでは
ないか。

58897 個人 その他 ５０代 男性 国力の維持のため　原発のっそんぞくを希望する。 国力の維持のため　原発のっそんぞくを希望する。

58898 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発に依存しない、自然エネルギーを選択したいで
す。原発はもう必要ありません。

福島の原発事故のあと、普通の人間が考えたら、原発はまだ今の人類には扱えないということがわかったのではないでしょうか。使用済みの核燃料を含め、きちんと処理できないものをまた稼
動させては、福島事故の教訓は無駄になるのではないですか。ヨーロッパの国々は日本の事故をみて、すぐに何年後かに原発を廃止するという姿勢を示しました。事故をそのものを起こした日
本はまた原発を再稼動させています。単純に国として恥ずかしくないですか？？？
電力が足りなくても、停電になっても、生活が不便になっても、わたしは原発を稼動させるよりずっとましだと思っています。国民の大半はもうその準備はできているはずです。あとは国と、大企
業だけ！
７代も先のの子孫が幸せに暮らせる国を早く実現させてください。本気で考えればわかるはずです。利権や金に負けないでください。

58899 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを進めてください！ この狭くて地震大国の日本に原発が50基もあるなんて危険すぎます！
今すぐ原発を止め、ゼロシナリオを一日でも早く実現すべきです！

58900 個人 自営業 ４０代 男性 断固反対！危なすぎるよ 危険、完全に取り扱える技術を持っていない、ごみの捨て場所もない、今までこれだけの巨額が自然エネルギーに投じられていたらと思う。自然エネルギーへの方向転換がなぜにそんなにいや
なのか？　どれだけの癒着、しがらみ、金の流れがあろうが断固反対！

58893 個人 自営業 ４０代 男性 原発はゼロにしてほしい
日本は地震の多い国、もう一度原発事故の可能性は
充分ある
電力会社の信用度はゼロ、他老朽化や核のゴミの問
題等
事故が起こっても原発を動かそうとする政府は信じら
れない

原発は　「　0　」（ゼロ）にしてほしいと思っています。

事故が起こるまでは、これほど原発が人間の手によって制御できないものだとは知りませんでした。
そして事故が起こると、作業員すら、作業の主要な部分に近づくことさえできない。
そして放射能の目に見えない脅威と、驚異の拡散力。
何十年たっても、脅威がおさまらないその力。
今回の事故は驚きの連続でした。
そして解決策のない増え続ける核のゴミの問題。

こういう危ないものは、日本のみならず、人類はもってはいけないものなんだと思っています。

管理する側の電力会社の行動にも、あまりにもあきれてものがいえません。
今回の事故の責任者は全員逮捕して一掃してほしいと思ってます。

また、世界中の施設が老朽化しますし、
人間は必ずミスをするものです。
世界中で戦争やさまざまな紛争が未だ絶え間なく行われています。
もし戦争がおこれば、原発施設がミサイルのターゲットになることも考えられます。
テロ組織の攻撃目標になることも考えられるでしょう。
大きな地震や津波も、とくに日本は起こる確率が高く、今後も原発事故が起こることは充分考えられ
2度目の原発事故をすれば、海外の国から完全に信用を失い、日本経済や、日本そのものの破滅になることでしょう。
人体への影響も計り知れないものがあります。
地震の多い日本という土地がら、原発という発電手段は向いていないんだと思います。
今ようやくそれがわかったんです。
だから潔くやめるんです。

電力をどうまかなっていくかは、いろいろな新エネルギーなどが議論されていますが
当面は「火力発電所の増設」でいいんだと思います。
見通しも立つし、人材も豊富だし
それが最も現実的と考えます。
そのための電気料金値上げならば、国民は納得するでしょう。
しかし原発をもったままでの値上げは誰も納得しません。

事故が起こっても原発を動かそうとする政府は、私は信じられない思いでいっぱいです。

理想的なエネルギーの考えとしては、「地熱発電」がいいと思ってます。
人件費も安い上、日本は地熱大国・・・
資源は豊富にある上に、地震が多い国というデメリットを「地熱が豊富なクリーンな環境立国」というメリットに活かすことができます。

地球環境の温暖化として、火力発電は・・という方がいらっしゃいますが、
温暖化に対しては、いまだ学者の間では諸説あるような状態で
決して火力発電所を増やすことが、地球環境に悪いものではないと考えております。
植物にとっては二酸化炭素は増えるのは自らの成長を促進していいはずですし、
原子力発電所の事故という事態の対処ということであれば、海外の国々もそれを容認してくれると思います。

今後、「日本は原発事故を起こして大気や海洋に放射能をバラマキ、地球環境を汚した国」
という十字架を背負っていかなければいけません。
そのイメージは輸出等の日本経済にも影響を与えています。

そのためにも日本は率先して、新エネルギーの研究開発を促進し、世界に貢献する使命があると思っています。
そして、まずは日本国内を「原発ゼロ」にし、そして海外にもその影響を発揮し、地球上から、原子力発電所をゼロにするように・・・
そんな国になってほしいと思っています。



58901 個人 その他 ５０代 男性 1.原子力発電を即時停止し、廃炉せよ。
2.省エネを推進し、全てを再生可能なエネルギーにせ
よ。

原子力発電を続けるということは、第2第3の福島をつくっても構わないということ。そんなことを宣言できますか?
事故は覚悟しておけ。
被爆は覚悟しておけ。
日本滅亡は覚悟しておけ。
地球滅亡は覚悟しておけ。
ちょっと便利な生活の為に、覚悟できますか?

1.原子力発電を即時停止して、廃炉にして下さい。
2.省エネを推進し、全てを再生可能なエネルギーにして下さい。

<理由>
1.第2第3の福島をつくらない為に。想定外は、必ず起こり、事故は起きます。日本と地球の破滅を阻止しなければなりません。
2.地球を汚したお詫びに、国際貢献する為に。率先して、省エネと再生可能なエネルギーに転換しましょう。

以上

58902 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」しかありません！
起きてしまった過去は変えられないけど、未来は変え
られる！

「母なる海の温度を上昇させ、汚し。建設・稼動の為に沢山のＣＯ２を排出し、地球上の人すべての人間・動植物に対して悪影響を与える管理不能なゴミを出す」そんな原発はいらない。
たかが電気を作る為に、そんな事をしてはいけない！
何よりもすべての命や、これからの子ども達の未来・地球のほうがずっと大事です。
日本の人たちも、世界中の人たちも、見ています。知っています。
・管理不能な、アフターフォローもできないような原発を海外輸出するなど、絶対にやめてください。日本の恥です。
・日本のすばらしい技術を無駄にせず、太陽光・風力・地熱・海流発電などの実用化を推進してほしい。
・電気を使う人が何で作られた電気を使うか、選べるようにしてほしい！（海外ではもう当たり前にやっている国があります。）
・放射能の汚染が見えるように、測定器をもっと配備させ、無料で測ってもらえるようなシステムつくりを！汚染度を知った上で食べるか食べないか自分で判断したい！

58903 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電を直ちに停止し、代替エネルギーへの転
換を。

今回の福島事故で、以下に原子力発電が費用対効果が小さいものかわかったはず。東電の賠償にどれくらいの費用がかかるのだろうか？　住民への補償、農産物への補償、被曝者への健康
診断、将来的な医療費等を考えると天文学的な金額が必要となり、これは全国民負担となる。一発触発の原発が必要な理由は全くない。
その費用があれば、日本中の全ての屋根にソーラー発電が設置できるだろうし、水力も地熱も、全て代替エネルギーへの転換ができるのではないか。
この国の主権者が電力会社かのような政策は一刻も早く中止するべきである。

58904 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオを採択すべき。
１．リスクが大きすぎる
２．産業としての将来性が見込めない
３．CO2削減は期待できない
４．コスト試算が不透明である
５．廃棄物処理の目処が立っていない

１．リスクが大きすぎる
福島事故に見られるように、原子力発電は過酷事故に陥った時有効な事故対応を行えない。また安全規制も不十分で規制庁も期待通り機能するか不透明である。
原子力防災体制も見直されておらず、事故補償も主たる責任は事業者にあるとされたままである。事業者に充分な補償ができないことはすでに明白である。万が一にもあってはならないことで
あるが、次に事故が起こった場合、福島とまったく同じ状況に陥ってしまうことは目に見えている。

２．産業としての将来性が見込めない
仏アレバの経営問題のように原子力産業にはさしたる将来性が無い。BRICsでの導入が飽和したらさらに失速するだろう。長期的に見れば将来の産業基盤としてふさわしいのは再生可能エネ
ルギーであり、この分野で国際的にトップレベルに立つ事のほうが国策として重要である。

３．CO2削減は期待できない
CO2削減に有効なのは炭素税であることはすでに明白になっている。そもそもエネルギー転換部門でのCO2排出量は国全体の１割程度であり、原子力発電では誤差レベルの削減しか出来な
い。
CO2排出問題を真剣に考えるのならば、原子力発電ではなく炭素税導入を進めるべきである。

４．コスト試算が不透明である
建設費と燃料費だけではなく、立地自治体への交付金や、バックエンド費用、災害対策強化、充分な事故補償準備など、社会的なコストを勘案すると原子力発電のコストは膨大であり、他の発
電方法とは比較にならない。

５．廃棄物処理の目処が立っていない
FRBの実現は事実上ほぼ不可能であろう。これ以上コストをかけるのは無駄である。廃棄物処理については、地層処分の立地の目処も立っておらず、コストも明確になっていない。
この状態で廃棄物を増やし続けるのは国家として無責任である。

58905 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は今すぐなくす方針にして廃炉にしていってくださ
い。よろしくおねがいいたします。

命や自然を広範囲に渡って破壊してしまう原発はいらないです。
核廃棄物も何万年も管理しなくてはならないということを聞きました。こんなことがあっていいのでしょうか。

本当の豊かさというものを国が示して行ってほしいです。
国民はもうわかっています。
あとは政府だけです。

58906 個人 その他 ４０代 男性 原発は即時全基廃炉工程に。天然ガスの火力でつな
ぎ、ゆくゆくは再生エネルギーの最先端国へ。

福島の事故は、人類への警鐘です。日本列島が大災害から逃れられない以上、原発はもうやめるべきです。

58907 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発ゼロのシナリオを選びます。 放射能廃棄物の処理も確立していないのに
原発再起動させないでください。
子供たちにこれ以上　負担をふやすなんて絶対やめて！

58908 個人 自営業 ４０代 男性 原発反対。 福島第一の人災で、たくさんの避難者を出したのに、
東京電力は誰一人逮捕されないのはおかしい。

アレだけの人災を起こしたのに、なぜ？
そんな中、防災計画書だけでOKの原子力発電の再稼動は、さらにわからない。

放射能撒き散らしても、大きい会社なら許されるのが日本なんですか？

58909 個人 無職 ４０代 男性 原発はいらない。 「絶対安全」なんて言葉は大嘘だと福島の事故でよくわかりました。
しかも「放射性廃棄物」の処理はどうするんですか？
以上の2点だけで十分に原発がいらない理由になると思います。
原発はいりません。

58910 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本全員が、この原発事故の罪をこうむらなければな
らい。
「この夏を乗り越えるための再稼働」すら選べるような
立場にいるだろうか。

「原発は０％にすべき」と考えます。

たとえば多くの人の電力の不便、原発のある地域と日本全体の経済的な不便を乗り越えてでも、１０年後なんとなく原発がまた全部動いていて、５０年後また日本のどこかでこのような事故が起
こるということは絶対にしてはいけない責任があると考えます。

その判断基準として、
まず、原発のような危険なものを１００％管理するほどの体制は、人類は決してつくれないことを我々は学びました。誘致した政府、運営する電力会社、監視する保安院、そして選挙権のある国
民全員。誰ひとり謝罪しないということは、誰にも責任がないのに起こってしまた人災ということです。それは、もう原発を管理する能力がないということ。今に限った話ではなく、原発を作ってから
ずっと長い時間関わった全員がだめだったということ。
不便は全て受け入れて、原発のために使っていた労力を全て新エネルギーの開発に注ぐ、それくらいの決断をすべきです。
取り返しのつかない罪、人を殺し、心を傷つけ、自然を汚した代償を全員で受け入れて次に進みましょう。

また、子の世代、孫の世代までに受け継がせてしまうような負の遺産を持つ判断を、今私たちがすることはおこがましいことです。今だけの利益を優先させる選択は、本来私たちにしてはいけな
い領域です。

将来に向けて徐々に、という考えを持つのもおこがましいことです。
これまで長い間かけて作ってきた結果が去年出たのですから。私自身の生活にも勤める会社にも影響は出ます。でもそれを上回る罪を私たちは犯してしまった。今、極端と感じるくらいの決断を
しなければ、同じような利害関係で、同じような体制が徐々に再構築され、同じような事故が起きるでしょう。事故後、そういうパワーバランスを感じました。
今回の失敗に二度目はありません。

さらに、日本の全員に関わることなので、
国民投票でも総選挙でも、日本の全員がこの問題の是非を判断できる場をつくり、それを起点に次の社会を作っていくべきです。

そして、私は「原発０％」をすぐにでも実施すべきと考えます。

58912 個人 家事専
業

４０代 女性 脱・原発依存へ！ 今日も（７月１０日）長野で地震が続いています。
地震国家である日本列島に50数基も原発があるなんて。

福島第一原発の事態はまだまだ終息しておらず、
今も４号機は爆弾を抱えた状態です。
国民がそれを知らないとでもお思いなのでしょうか、
民意を聴くこともなく、どんどんと再稼働への動きが進んでいます。

福島を放ったらかしにしていいのですか？
一体、国は何をしているのですか？

今、日本に必要なのは、脱・原発依存です。
原発に依存するエネルギー政策はもうやめてください。

大飯原発も、早急に再稼働を停止していただきたいです。

日本には、いや、世界中の原発はいらないです。
日本は脱原発を！

３．１１が起きたとき、日本にいる私の家族や友達から聞く情報や日本政府が国民に向けて発する情報と、私が今住んでいるカナダで流される情報と異なっていることに驚いた。

あの日、あの瞬間から世界各国は日本の対応を監視し、その情報をいろんな角度から流している。

海のこちら側から私が得るさまざまな日本の事実を日本の家族や友達に話しても、日本の政府からはそんな話は聞いていないし、心配しなくても大丈夫って言ってるよ、としか返ってこない。

もどかしさがこみ上げてきてどうしようもない。

世界の皆が見てるよー、日本！！

この危機をどうやって立ち直るか、しっかり見てるよ。

物質が豊かになりすぎた見返り、原発０％にして今までの生活がどれだけありがたかったか、少々苦しい生活したって構わないじゃない！

子供達の未来を取り返しのつかないようにしちゃった償い、５０年昔のような生活をしなければいけなくなったとしてもそれくらいしょうがないじゃない！

日本のトップにいる一握りのひとのお金儲けのための奴隷だった、ってやっと気が付いた。

原発０％にするのは誰のためですか？

未来の子供のため、地球のため、地球に住んでいる皆のため、今生きている人だけじゃなく、これから生まれてくる子供達のため。

それを考えなくして原発をまだ稼動させようとしている政府、世界中が凝視していますよ。

私の祖国、日本が国民に真実を語り、”原発を０％にしたらきっととても苦しい経済になりますが、一緒に頑張って行けますよね？”と言えなかったことがほんとに悲しく、苦しい思いで一杯です。

日本のエネルギーがどうしても足りなくなっても、原発を稼動させることだけは絶対に、絶対に、絶対に、絶対にやってはいけないことです。

58911 個人 家事専
業

３０代 女性 直ちに原発０％へ！！



58913 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 一般家庭で使う電気の原子力発電への依存度ゼロ希
望。一般家庭で使う電気の購入先を電力会社と発電
手段で自由に受給者が選べ、低圧配電線につながっ
ている配線を市町村の判断で自由に使える様にして
欲しい。

原子力発電を必要としているは、大量電気を安価で安定して欲しい大規模工場や研究所などで、一般家庭や商店では必要な電気エネルギーを原子力発電でなくとも賄えると感じています。電
気エネルギーの用途によって適している発電方法や電気供給会社を受給者が自由に選べる仕組みを作って欲しい。

58914 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電所はすべて即時廃炉にすべきだと思いま
す。

原発は地震・津波・竜巻等の災害に脆弱であるだけでなく、作業員や周辺住民の被爆を招き、周辺環境を汚染し、膨大な使用済み核燃料を生み出し続けます。
負の要素ばかりで、これからの時代にまったくそぐわない発電方法であると思います。

日本の技術力をもってすれば、作業員の健康を害することなく、周辺地域を汚染することもない、クリーンなエネルギーを開発することは決して不可能ではないと期待致します。

原発を即時停止したところで、電力が十分足りていることは、現在の状況をみても証明されています。
原発を１基再稼動しただけで、その3基分にあたる火力発電を停止したわけですから、火力発電所をフル稼働させれば、十二分に電力は足りております。

よって、様々なリスクのある原発は、すぐにでもすべて廃炉にすべきだと思います。

このまま原子力発電を続ければ、日本は世界から取り残され、発展はできないでしょう。次世代に負の遺産を残すべきではありません。
（すでに大量の核廃棄物があり、手遅れですが）

58915 個人 家事専
業

５０代 女性 原発はゼロにしてください。 原発を再稼働させて、その他火力など動いていた施設を止めるなら、電力は足りるということではありませんか？実際、国会議員や、研究者、エネルギーの専門家の人たちの中には、原発ゼロ
でも日本はやっていかれると言っている方達がたくさんいるではありませんか。私はその方達を信用しています。再稼働に賛成の、原発に賛成の人たちは全く信用していません！原発を動かそ
うとする人は日本の経済しか考えていない。その前に人間が健康で日本に住む、生きる権利を考えてください!!!
こう言う理由は、もちろん、子どもや孫、将来日本に暮らす人たちに負の遺産をこれ以上残さないようにするためです!!!

58916 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存０シナリオを求めます。  これまでの原子力関連の情報開示、特に福島第一原子力発電所の事故後の情報開示と、大飯原子力発電所の再稼働に関する情報開示に対する政府の対応と各電力会社の対応は、国民を
納得させる対応とは言い難い。更に、政府と各電力会社が行って来た、原子力発電に関する、嘘、論点のすり替え、隠蔽、圧力と、有無を言わせずの強引な対応は、反発を招いても仕方ない。
まず、国民が納得出来る情報開示と対応をして欲しい。現在、私の意見として原子力発電に対する信頼性は、ほぼない。
 既に出来てしまった、また今後出来てくるであろう核廃棄物の処理についても納得が行かない。冷却後の管理状態に100年～300年もの時間を要し、次世代頼みにならざるを得ない廃棄方法し
かない状態では、原子力発電が環境に配慮されたクリーンでスマートな発電方法であるとは思えない。
 化石燃料依存度についても、出来る限りの脱却を目指して欲しい。再生可能エネルギーの技術開発、事業推進と、省エネルギー技術開発、事業推進プラス省エネルギー生活への国民意識の
啓蒙を更に推進して行っていただきたい。

58917 個人 家事専
業

３０代 女性 ・地球を汚す、穏やかに暮らす人々の生活を奪う原発
をなくすべきです。
・リニアも反対?

福島の事故で全てが変わりました。
報道されていない事実も含めると、計り知れない甚大や被害が未だに継続している中、また福島県の一部の国土をなくしてもなお原発を動かす政府に、国民の生活を守るという理屈は筋違い
である。

58918 個人 無職 ７０代 女性 ほどほどの贅沢で質素でよいから精神的に豊かな日
本を取り戻したい。そのためには、原発などいらない。
人間もすくなくなるのだから経済性ばかり考える政府
も企業も考えて欲しい。.

経済性だけを優先しないでもっと大きな長いスパンでみとおしてこの国の長
い未来を考えた政策をしてほしいです。エネルギーを倹約するすべは過去の日本に学んでください。あまりにも目先のことばかり考える東電や、政府や国会議員にあきれてしまいます。原発が
なくても必ず暮らせます。人工も少なくなるのになぜ、そんなに新幹線が必要なのですか・・もう充分です。

58919 個人 自営業 ４０代 男性 2030 年のエネルギー・環境に関する3つの選択肢の
なかで、私はゼロシナリオを支持します。ただし本意と
しては2030年という期限を待たずに、早急に原子力発
電の依存度をゼロにすべきと考えます

　2011年3月11日の東日本大震災による東京電力福島第一原子力発電所の歴史的大事故では、私の居住する埼玉県新座市でも放射性物質が降り注ぎ、多くの人々が原子力発電という発電
システムが、いかに危険極まりないものであるかを知りました。
　政府は早々に事故収束宣言を出しましたが、今も多くの作業員が被ばくをしながら廃炉に向けての作業を続け、また東日本広域にまき散らされた放射性物質により、多くの国土と海洋が汚染
され国民が低線量被ばくを受け続けています。

　原子力発電が営業運転を開始して半世紀と聞きます。現在40代の私はこの発電の恩恵に預かった一人と言わざるを得ませんが、では今回のような大事故を予見し、そのエネルギー政策に疑
問を持つことができる環境が、これまでにあったでしょうか？　様々な事故を隠蔽し、予見される危険に対する準備を怠たり、そして大きなお金を動かして社会全体を巻き込み「安全神話」を作り
上げて来た原発に、何の疑問が持てたでしょうか？
　
　しかし今や安全神話など全く信用してはいませんし、原子力発電所を運用しそれに関わる人間を全く信用できません。これは先の国会事故調査委員会による「原発事故は人災である」という
結論から考えれば当然のことであり、この災害を引き起こしたとされる政府・官僚・電力会社が以前と全く同じ体質で原発再稼働を進めることなど言語道断です。
　もちろん原子力発電所が立地することの根本的な問題として、国土のあちこちに活断層が走り想定外の地震が起きるこの日本で、原子力発電所が事故を起こさず運転をし続けることなど到底
考えられず、更に、稼働によって生み出し続ける核廃棄物の処理方法が決まらないことや、それらを長大な年月管理していくことの危険性を考えれば、そもそも原子力発電など在ってはならない
という結論に至ります。

　原子力発電を廃止することで起る経済的問題や電力供給の問題を理由に、なし崩し的に原発存続を推す政官業の声があるようですが、無策のままに廃止をすれば問題が起るのは子供でも
推測できます。そうした問題が生じないようバランスを取りながら新たな電力供給の在り方を模索し、そのための長期的ビジョンを国民に示し理解を得ることが国の成すべきことであり、多大な損
害と健康被害を国民に与えた当然の贖罪です。国が誠意を持って真剣に次世代へのエネルギー転換を示せば国民は必ず理解を示すと私は思います。

以上のことから、2030年という時を待たずして、一刻も早く原子力発電の依存度をゼロにし、併せて再生可能エネルギーなどのクリーンで持続可能なエネルギーへの転換を推し進めることを望
みます。

58920 個人 家事専
業

６０代 女性 すべての原発の再稼働に反対します。 私たち国民は。福島の原発事故を経験して、原発がどれだけ恐ろしい存在かを知りました。福島の方たちの今の境遇を知っているにも関わらず、原発をこのまま使おうとする方針を変えない、
政府のやり方が理解できません。使用済みの燃料の処分方法も判らない、こんなものをそもそもこの国はどうして作り続けたのでしょうか？根幹にかかわる部分がはっきりしないので再稼働に
は反対します。
原発に代わる発電の方法を考え、その方法にするためにかかる経費が増えるなら、応分の負担をする覚悟はあります。

58921 個人 その他 ６０代 女性 原発反対。再稼働反対です。
これからの日本、世界、地球で安心して生活できるよ
うに、今生きている私たちが将来の為に責任を持たな
ければいけないと思います。過ちは繰り返さないよう
に！！

今の節電という基準は、電力会社が作ったもので、私たち自身が自発的に節電「もったいない」という気持ちで生活すれば、原発無しで充分生活できます。
街中に溢れている自動販売機、これ一つみても、コンビニ、スーパーがどこにでもある中で、これでもかこれでもか・・・・と売りつけられている現状です。消費者として、つい買ってしまうという歯
車に乗せられている生活を、少し変えれば、こんなに沢山の自動販売機は必要ないです。メーカーや経営者側からばかりの世の中の流れを、私たち一人一人が賢い生活者、消費者になり、世
の中から原発を無くしていきたいです。

58922 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発再稼働に反対 2030年の時点で原発0％は可能。実際今年の5月から2ヶ月余り止まっても何の問題も起きませんでした。このまま代替エネルギーへの移行率を高め、脱原発を進めていただきたいです。原発
再稼働に反対します。

58923 個人 自営業 ３０代 男性 全ての原発の即時停止をお願いします。また、他の原
発の再稼働に反対します。

東日本大震災があり、原発の被害が人災だったこという正式な見解がありましたので、今、日本国が原発を運用するのは、極めて危険である、と思われます。
原発に頼らずとも電力不足におちいることはない。との電力会社の声明もありました。
放射能漏洩は、我が国だけに限らず、拡散します。それは、とても危険で迷惑なことだと考えられます。

58924 個人 自営業 ５０代 男性 今回の震災の内容からみて０％しかありえないと考え
ています。

震災以前は何の疑いもなく使っていた電気は、今や日常生活の脅威になっています。
目先の利益しか考えず事前の準備を怠った東電、その東電に結局操られていただけの政府・関係省庁。
さらに事故が人災であるにも関わらず、十分な安全対策をすることなく再稼動に突き進む政府を中心とする当事者達。
これではたとえ安全な原発というハードが整ったとしても、ソフトという人間の失敗から事故の再発は必至です。
それに再処理も儘ならない現在の原発をできる限り最小のリスクで終わらせるためには、０％の方向で全力を傾けて日本の原発をやめるしか方法はありません。

世の中には「絶対」ということはないといいますが、最近つくづく「これは絶対だな」と思うことがあります。
野田首相は「責任」といいますが、その具体的内容をはっきり示す必要があります。もう言葉だけでは絶対信用できません。また今のような体制が続く限り絶対事故は起こります。

58925 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。人間である限り、完全
というものはない。自然の力は予想がつかない、それ
を確認した3.11です。「安全を確認しました」「責任を持
ちます」という言葉ほど無意味な言葉はありません。

反原発というと、中小企業の苦労、お年寄りの不安、などを引き合いに出され、あたかも反社会的なイメージがありますが、経済も安全も健全な国と市民の生活があっての話です。人間である
限り、間違いを100％排除することはできない。自然の力はいつその猛威を振るうかわからない。今でも、フクシマ原発事故は収束していません。4度目の被ばくがあったら、この国はいったいど
うなってしまうのでしょう。私たちは政府（民主党だけではありません）が「安全」「責任」「信頼」という言葉を使えば使うほど、信じられなくなっています。それでも政府に訴えるしかないのです。お
願いします。メルケル首相が話したように、原子力は本当に危険なのです。ドイツで危険で、日本で危険でない理由などありません。しっかりと、原発ゼロのシナリオを示してほしいと思います。

58926 個人 その他 ６０代 男性 原発以外のエネルギー政策を進めるべき。 　絶対安全とした日本の原子力発電所が昨年３．１１の大震災で多くの方々に放射能漏れ事故で、避難を余儀なくされ町全体が存亡の危機にある地域もあります。
この間、放射能に対する技術的進歩は無く、今日まで時間が経過しているように思います。
　発電に対する将来のコストを考えると、原発に依存した政策を続けることは決して安い電力の生産とは思えません。
同時に、それは次代の子供達に負の遺産を残す事と、恐怖を与え続ける事かと存じます。
　今回の放射能漏れ事故が、我々に　この現実を変えてゆく事の大切を示したと思っております。
クリーンエネルギーの開発に国民全体で取り組み、世界最悪の国、日本から、「世界一、安全・安心の国づくり」に向けて、原発をすべて廃炉にする対応を求めます。

58927 個人 家事専
業

３０代 女性 原発に反対です！ 事故が起き、住めなくなった土地が出来てしまった以上、同じ繰り返しは止めて欲しい。自然エネルギーで暮らせるぐらいの質素な生活で充分。子供達の為にも恐ろしい原発にお金を使われる
より、別な事に開発、実用化を早急にして欲しい！

58928 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は即廃炉。日本が世界の未来の先駆者となるべ
きです。

私は2030年の原子力発電はあってはならないと思います。そもそも放射能の治療法すら確立されていない現代において、綱渡り的なエネルギー政策を展開したとしても、また福島のようなこと
になる可能性もあります。放射能はまだ科学的に全て解明された訳ではなく、未知な部分もあり、一度土壌を汚染すれば、一億年という膨大な時間をかけないと浄化できないと言われていま
す。我々の人類史の数倍の期間を要することとなるのです。
さらに日本は第二次世界大戦において広島、長崎に原子力爆弾を投下された唯一の被爆国でもあります。本来ならば原子力の恐怖を一番理解している国なはずです。関西の電力不足により
大飯原発を再稼働しましたが、一体何を学習したのか政府に問いたいです。経済はもちろん大切ですし、安定した電力供給も必要ですが、まず第一に生命の安全でしょう。節電では人は死にま
せん。医療機関や介護施設にのみ安定した電力供給があれば問題ないはずです。
日本は今歴史的局面に立たされています。日本が脱原発することが此度の震災への教訓となり、また世界へのメッセージとなるでしょう。

58929 法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発比率０を望む  地震の多い日本に於いて原発は、リスクの高い発電方法であり、環境配慮、持続性の点から見ても、賢い選択肢であるとは言い難い。原子力発電は、一過性の発電方法であり、今後再生可
能エネルギーへとシフトして行くと期待している。
 再生可能エネルギーの技術開発、事業推進、省エネルギー技術開発、事業推進と国民の省エネルギー意識の啓蒙活動を積極的に押し進めていただきたい。

58930 個人 自営業 ２０代 男性 ０シナリオを支援します。 地震大国日本において、原発を稼働させることは論外です。それは震災が証明しました。どんなに安全対策しようとも、システム的・人為的にミスはつきものです。安全を宣言することなどは不
可能です。
2030年といわず、原発は即時撤廃を求めます。
原発による影響は放射能だけではなく、排水による海水温上昇による海洋生物への影響、地元民の生業を奪うことに繋がります。

原発と電力会社の統括原価方式の即時撤廃を求めます。

そして、自然エネルギーをもっと推進して下さい。
特に山が豊富な日本では小規模な水力と、地震国であるので地熱発電が有用です。
風力は景観を損ねるので、洋上風力として進めて欲しいです。
電力は大切ですが、それよりも美しい日本の自然を守り、自然とともに調和して生きていくことが大切です。
自然やその景観を大切にしながら、利用可能な自然エネルギーを推進していただきたいです。

そして、国民が自由に発電、配電できる仕組みを作ってください。
送電線を電力会社の資産ではなく、共有物として誰もが自由に使えるものとして下さい。
送電によるロスを防ぐため、地域ごとに電力自給できる仕組み、そしてロスの少ない送電線への移行を進めて下さい。
原子力ムラを解体すれば、これらに使えるお金は生み出せます。

原発利権を享受している人たちは、一時の金と権力に溺れずに、自分が本当にしたいこと・なすべきことを今一度考え直していただきたいです。

58931 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はすべて即刻廃炉、建設中の原発も即刻建設中
止を求めます。今残っている日本の美しい自然を奪わ
ないでほしい。

・いつ原発事故が起こるかわからない中での生活はとても不安。
地震が起こらなくても大事故になる可能性がある上に、日本は地震がとても多い。
・新聞、テレビ、インターネットで報じられているように原発がなくても生活できることがわかった。
・ウランを外国から輸入し、原発を建て、電気を遠くに送り、事故後の処理をし、核廃棄物の処理を何年も行うのにたくさんのエネルギーを消費し二酸化炭素を排出している。
・自分の住んでいる近くで自然エネルギーを作った方が経済的であり、安心。

58932 個人 その他 ２０代 男性 原発は必要 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。



58933 個人 その他 ２０代 男性 電気料金安定のため 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58934 個人 その他 ２０代 男性 電気料金安定のため・結果として地元に仕事 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58935 個人 その他 ２０代 男性 電気料金安定 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58936 個人 その他 ２０代 男性 電気料金の安定 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58937 個人 その他 ２０代 男性 電気料金の安定・地元に仕事・再生自然エネルギー
の固定買い取り制度の廃止

私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58938 個人 その他 ２０代 男性 今国民に将来原発をどうしたいかと説いても、冷静に
は判断できない。

私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58939 個人 その他 ２０代 男性 感情的で正しい意見は来ないと思う 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58940 個人 その他 ２０代 男性 感情的な議論の中では正しい結論はあり得ない。 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58941 個人 その他 ２０代 男性 ２０３０年比の原発比率は４０％ 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58942 個人 その他 ２０代 男性 ２０３０年比の原発比率４０％ 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58943 個人 その他 ２０代 男性 ２０３０年比の原発比率４０％、再生自然エネルギー
の固定買い取り制度の廃止

私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高
め原子力政策が日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に限定される。今後
は原発に対するいかなる情報も公にすべき、隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得
してもらえない、何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく人気取りの為だけの発言は控えてもらい
たい。菅直人前総理の発言は今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。将来的には発電量
における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの埋め立て地を早急に決めて欲しい。原発先進国のフィンランドと原発に関し
て安全協定・協力協定を結んで欲しい。再生エネルギーの買い取り価格は余りにも高すぎる、発電した全ての電力を電力会社が買い取ると言うのはおかしい。結局その付けは太陽光パネルを
つけていない家庭だけが被害を被る、全くおかしい法案だと思う。ドイツでは10年後再生エネルギーの買い取り価格が電気料金に上乗せされた金額は月1000円を超えている、消費増税も行うと
している中でこの法案は国民に更なる痛手をあびせる事になる。

58944 個人 その他 ２０代 男性 脱原発が進む事で電気料金の値上げにつながる 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。
それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。
国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高め原子力政策が
日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は
太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に
限定される。今後は原発に対するいかなる情報も公にすべき、
隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を
普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得してもらえない、
何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、
今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく
人気取りの為だけの発言は控えてもらいたい。菅直人前総理の発言は
今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。
個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。
電力会社の総括原価方式をすぐにやめるべき。
将来的には発電量における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の
必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの中間貯蔵施設、
最終処分場をどこの自治体も受け入れてくらないなら国有地にするしかないと思う。
原発先進国のフィンランドと原発に関して安全協定・協力協定を結んで欲しい。

58945 個人 その他 ２０代 男性 原発は必要。火力の依存が増え、ＣＯ２の排出が増
え、再生エネルギーの買い取り量の大幅増加で電気
料金は上昇するしか無い。

私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。
それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。
国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高め原子力政策が
日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は
太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に
限定される。今後は原発に対するいかなる情報も公にすべき、
隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を
普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得してもらえない、
何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、
今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく
人気取りの為だけの発言は控えてもらいたい。菅直人前総理の発言は
今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。
個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。
電力会社の総括原価方式をすぐにやめるべき。
将来的には発電量における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の
必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの中間貯蔵施設、
最終処分場をどこの自治体も受け入れてくらないなら国有地にするしかないと思う。
原発先進国のフィンランドと原発に関して安全協定・協力協定を結んで欲しい。



58946 個人 その他 ２０代 男性 必要だと思う。 私はこれからも原発推進、新規原発の建設をドンドン進めて欲しい。
それは当然ながら安全・安心は世界最高水準にするべきは当然である。
国として原発の安全・安心を世界のどの国よりも高め原子力政策が
日本の電力需給の根幹である事を実践してほしい。今後の新規原発の建設は
太平洋側の地域では不可能だろう、九州北部から青森、北海道の日本海側に
限定される。今後は原発に対するいかなる情報も公にすべき、
隠せば本当に脱原発の機運になり命取りになる。世界には日本の原子力技術を
普及しようとしているのに国内では脱原発減原発では世界に納得してもらえない、
何回でも国民に説明をお願いしたい。人気取りか浜岡原発を停止させ、
今度は2025年には原発全停止と発言した菅前総理。根拠もなく
人気取りの為だけの発言は控えてもらいたい。菅直人前総理の発言は
今まで原発を立地してくれた市町村にも失礼な発言だと思う。
個人的には電圧を東西で同じ電圧にし、一般家庭の電力を自由化すべきである。
電力会社の総括原価方式をすぐにやめるべき。
将来的には発電量における原発の割合を40%以上にし、もっと原子力発電の
必要性を世間に向けて何回でも発信して欲しい。核のゴミの中間貯蔵施設、
最終処分場をどこの自治体も受け入れてくらないなら国有地にするしかないと思う。
原発先進国のフィンランドと原発に関して安全協定・協力協定を結んで欲しい。



法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をただちに停止、廃炉とすることを希望
します。
8月8日、横浜における「説明会」参加者のアンケート
結果及び具体的な意見を提出します。
（５件中１件目）

「8.12で決まる未来の原発政策」(8月8日横浜開催)参加者からの意見

参加者110名のうち60名の方からご意見が寄せられました。
原発比率の選択肢については、
「原発比率ゼロシナリオ（今すぐ原発比率ゼロ）」が57名
「その他（再稼働反対、即廃炉）（広報不十分）（未記入）」が各1名です。
会場において、参加者一同で「日本政府が「原発ゼロ」シナリオを選択し、直ちにすべての原発を廃炉とすることを求める宣言」を採択しておりますが、アンケートの形で提出された人数での確認
においても、「原発比率ゼロシナリオ（今すぐ原発比率ゼロ）」支持が、全参加人数の52％、アンケート提出者の95％を占めています。

以下、アンケートに具体的に記入された方のご意見を転載します。

今すぐゼロにしても遅すぎるでしょう。でも、今すぐ実行しないなら、更に罪は重くなります。人間にはどうにも対応できないものを扱うのは即刻やめる＝あたりまえ！！
官僚の考えるシナリオに、なぜ即刻ゼロのシナリオがないのですか？福島の事故に対する反省と後悔と謝罪がない証拠。ひどすぎます。
　（-　横浜市　女　無職　-）

●今すぐ廃炉にして下さい。
●2030年ではなく2012年にすでに原発はゼロになりました。
●福島の事故は収束していません。
●核のゴミは処理する事が出来ません。
●原発は事故が起きれば、取り返しがつかない事が、福島の事故が示しています。5月5日から2ヶ月間、日本は原発ゼロでした。廃炉にする事を決めて、再エネ、省エネにシフトすれば、日本は
再生できるはずです。
原発を続け、もう一度事故が起きれば、日本は終わりです。選択の余地はどこにもありません。原発をすべて廃炉にして下さい。福島の事故から学び、未来を生きる子供たちが誇れる日本にす
るためにすべて廃炉に！
（(削除)　中郡大磯町　女　-　-）

今回のパブリックコメントについて、広く広報されていないことが疑問です。説明会、意見聴取会も、主要都市の一部でしか行なわれていません。“国民的意見”を拾い上げるには不十分だと思
います。
（-　横浜市　女　個人事業主　30代）

危険なエネルギーをこれ以上作ってはならないと思うから。
（-　横浜市　女　教諭　34才）

●安心して暮らしたい。放射能に対する不安はもうたくさんです。
●東電は福島についても責任を取っておらず、今後万が一原発事故が起こっても、保障されるとは思えない。そんな不安な発電方法は選択して欲しくない。
●質問に対して、答えられないのはなぜですか？
●内閣官房国家戦略室としては、原発事故をどのように捉え、考えていらっしゃいますか？
（(削除)　横須賀市　女　主婦　36才）

●今すぐゼロ、絶対これです！！当たり前のこと。電気や大企業、原子力ムラなど、ごくごく一部の人間達のために、なぜ、子供や一般の国民が犠牲にならなくてはならないのか。
●今の原発政策は犠牲や人権侵害の上に成り立っている。許せない。
●日本は豊かになりすぎた。昔に戻ればいい。
国家戦略室の方々、役立たず。でくのぼう。給料泥棒。私達が聞きたい事にはまったく答えず。ネットや書類を見れば分かる事の説明ばかり。まったく信用できない事だけが、更に証明された。
何が国家戦略室だ。こんな人達に任せては、日本の未来がない。
（(削除)　　横浜市旭区善部町　女　主婦　36才）

地震の国では桁違いに安全でなければならない原発は、少なくとも技術的に成立しない。成立していない。
核ゴミを安全に処理、後片付けできないのに、作ってはならない。
自然エネルギーに集中投資して、日本のエネルギー自立をし、その技術をもって世界に売り込んでいくしか、日本の生きる道はない。
質問に答えないなんてありえない。あきれた。驚いた。それでパブコメ出せなんて、何を元に考えればいいのか？　パブコメ聞く気ないんだね。西山さん、寝てる。パブコメ集めても、どう反映させ
るか決めてないって事？
（(削除)　　川崎市　女　アルバイト　37才）

自分と同じような苦しみを背負う人をこれ以上増やしたくない！！
聴取会の意味がない。事前に質問が出ていたにも関わらず、何も答えない姿勢にガッカリしました。胃が痛いです。
（(削除)　　相模原市に避難中（福島県安達郡大玉村から）　女　主婦　44才）

電気は足りている！足りていないとしても、命を賭けて、また第二の福島を作り、日本を更なる放射能列島にする危険と、どう天秤にかけたら『再稼動』という選択肢を思いつくと言うのでしょう
か。命を守る。未来へつなぐ。地球・大地への感謝。どれを取っても『今すぐゼロ』以外の選択は考えられません。
根本的、基本的なことに答えられないのに、行政が存在する意味についてどうお考えですか？
国民のために仕事をしているという自負、プライドはあるのですか？
パブコメ4万通の分析をした上で、「8月」に決定できるものですか？
まともに読む気はありますか？
（(削除)　　横須賀市　女　事務員　47才）

地震大国の日本に原発は必要ありません。福島の事故処理、情報の不透明さ等・・・もはや原発に対する安全神話や、政府への不信感は募るばかりです。それだけでも原発ゼロシナリオに求
めるに十分な理由。即、停止するべきです。
パブリックコメントをどう反映させるか、また今後のエネルギー政策についての政府の素針を正しく理解するために参加しましたが、質問に対する何ら回答もなく、政府に対する不信感は増すば
かりです。国民から選択の自由を奪い、正しい判断を妨げている政府のやり方は、国民をバカにしているものです。
（(削除)　　横浜市中区　女　主婦　49才）
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法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をただちに停止、廃炉とすることを希望
します。
8月8日、横浜における「説明会」参加者のアンケート
結果及び具体的な意見を提出します。
（５件中２件目）

トイレなきマンションをつくる訳にはいかない・・・。
核の軍事利用を口にする国会議員がいるが、国家戦略室としての意見はどうなっていますか？
私自身はもちろん、被爆者として被爆国の民として許せません。
　（(削除)　　鎌倉市　女　50代）

3.11の福島原発の事故で、日本中の人たちが、原子力発電がいかに危険な発電方法であり、いかに効率の悪い（経費のかかる）発電方法であり、いかに将来へ悪影響を及ぼす発電方法であ
るかを知りました。何故、今、直ちに0％を目標としないのか、まったく理解が出来ません。この発電方法を、今後も続けようとする日本という国が恥ずかしい。
（(削除)　　藤沢市　女　主婦　53才）

●3.11で原子力発電所は、事故（シビアアクシデント）が起こると、故郷も奪われる事を学んだ。他の発電方法では、このような事は起こらない。
●動かすだけで、処理不可能な有毒廃棄物を出す発電とは、公害の最たるものだと思う。国民として公害を出す事の明らかな原子力発電には賛成出来ない。
●原発エネルギーが、経済的に優位だというが、電気代が安くなるという事と、経済界にとって優位なのか、明らかにして話を進めるべきだ。
「原発をどうするか」という事と、「エネルギーをどうするか、環境対策は」という事は、関連はあるが、別の土俵で段階的に考える事だと思う。
また「18年後」どうするかという結論を先に持って来るという事に疑問がある。18年間の技術革新、開拓をまったく考慮しなくて、論じる事はできない。15％シナリオは、新たな原発新設が含まれ
る事も明示されてなく、選択肢の示し方に問題ありと思う。
（(削除)　　岡山県岡山市　女　無職　56才）

二度と福島のような事故を起こしたくないから。
福島県民と被害を受けた地域、人々。
放射性物質は、日本中を覆って、特に子供たちの健康に影響を与えた。原発がある限り、危険と隣り合わせの不安な生活が続く。
日本国民の命と安心できる生活を保障するために、原発ゼロにして欲しい。
11ヶ所の意見聴取会、討論型世論調査で国民の意見を聞いたつもりなのでしょうが、これほどの重大問題は、国民投票や選挙で国民に問うべきです。パブリックコメントについても、周知期間が
短く、知らない人も多いと思います。
町内会ごとの（説明会・討論会）くらいの丁寧さ、時間をかけて、国民全体が関われて判断できるようにして欲しい。
（(削除)　　横浜市泉区　女　57才）

使用済み燃料の処理の見通しもない現実を正視せず、原発を押し通そうとする有り様が理解できません。
国民の命、地球の命を守れない政策は、政策とは言えません。
（(削除)　　横浜市港南区　女　主婦　58才）

●永久的に最悪の毒素であるプルトニウムを発生させておく事が、人間社会はもちろん、地球上のすべての生物にとって、良い事であるはずがない。
●日本は特に活断層が密度高く縦横無尽に走っており、第一、第二の福島となる可能性は、今日、明日にもありうるという客観的現実を無視して、原発の再稼動を実施する事は、人間としての
無知を現しているとしか思えない。
●政府は直ちに原発を中止し、廃炉を実施させる事に全力を傾ける約束を国民にするべき。
「人事」について、どこが、どうやって決めたのかだけでも知りたい。
（女　無職　60代）

福島原発事故の原因解明も済まない内、大飯の再稼動を決定するなど、（しかも原発敷地内には破砕帯まであるにも関わらず、調査せず）政府の人達は正気とは思えません。そのような正気
でない人達が進める原発政策が危険である事は火を見るより明らかです。日本だけでなく世界を汚染する原発など絶対に要りません！！
（横浜市青葉区　女　主婦　60代）

再稼動反対、即廃炉。
いわゆる「ゼロシナリオ」とは、再稼動容認シナリオである。
2030年までに再稼動する原発は何基か？
再稼動のスケジュールは？
（(削除)　　横浜市　女　60代）

●原発は、一度事故になれば、まさに「こういうこと！」（福島はもとより広く汚染）です。
●原発は、犠牲の下に成り立っている（原発労働がさいたる例）。人の命を犠牲にした電力は要らない。
●既に破綻している核燃料サイクル、既に核廃棄物の処理は元より、今後出るものを処理する方法が明確に示されていない現状を見れば、原発稼動は即止めるべき。
今回のパブコメ、意見聴取などが、実際のエネルギー政策にどう反映されるのか？
反映されるとしたら、そのすべての流れを（反映されるのは当然！だが）明確に示して下さい。
（(削除)　　大和氏　女　60才）

46年前から危険なゴミ（使用済み核燃料）を貯めてきた事を許した自分自身反省しています。日本だけの問題ではなく、地球規模で原発ゼロに向けて取り組んで行かなければならない。
孫が生まれ、安全な（もう福島の原発事故で危なくなっていますが）環境がますます必要になっています。
（(削除)　　横浜市　女　60才）

原発の燃料は2,500℃まで上がり、入れ物・格納容器は1,000℃で溶けます。
停電、または冷却水を失ったらメルトダウンします。
もともと無理な発電方法です。
●電力会社の総括原価方式をやめること。
●自然エネルギー、太陽光42円kwhで企業を儲けさせるものでしかない。
●福島原発事故の責任をハッキリさせる事。犯罪者は刑務所へ。
●LNGなど安価なエネルギーを主にする事。安全供給するため。
　（(削除)　　横浜市　女　無職　61才）

コントロール不能なエネルギーに頼るのはあまりに危険。
危惧していた事が現実になった恐ろしさを、皆、自分の課題として考えるべきと思う。
子ども達に安全な未来を残せないのは恥だと思う。環境によい太陽光発電や地熱発電など、しっかり転換すべきと思う。
　（(削除)　　横浜市　女　団体職員　62才）
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●現在の私達の問題としてではなく「未来の安全、幸福まで私達が奪う権利があるのか」に立って、対するべきである。福島の事故は、それに気づかせてくれたのではないか？
●「まだ有る」と思うから、それを捨てるのがもったいないとか、捨てた場合のリスクから「緩やかな移行」（15％や25％案）が出てくるが、もう何もない「火事で全部焼けた自宅に佇む」覚悟で臨み
たい。更に「もう何もない」どころか、子孫に負の遺産を残す罪を自覚したい。
●原発は、被曝者を生まねば動かせない罪も気づくべきである。根本的人間性の問題である。
●単に、国民の不満の受け皿に来ただけで、心を持って意見を聞く姿勢のないお役人。それが彼らの仕事だろうが、こういう役人の姿を目にするたび、暗澹たる気持ちになる。
●最初に「電力会社の利益保護」ありきの、エネルギー政策は無意味。
「人類の生き方を変えよう」という目標を持って、そのための知恵を絞る事しか未来はもうない！
●その目標に立って、中小企業をどう援助するか、自然エネルギー技術を開発するかに必死になれば、道は開けるだろう。いくらごまかしても、もう国民はだまされない。
（(削除)　　横浜市　女　無職　63才）

使用済み核燃料という核廃棄物質が、どんどん増えている。処理というが、どうやるのか方法を試みている最中、確立した方法などない現状がある。費用は莫大にかけているが、これがよいと
言える方法には到達するメドなどないではないか。このような無策な原子力行政のこれまでを振り返って、今後は、より具体的な政策を作り、原発を全廃する方向に向かおうとしているのか、どう
なのか、政府の向く方向はハッキリと示して欲しいです。「脱・原発依存」とは、なるべく早期に脱するつもりなのですね。それとも、その曖昧な「ことば」による延命のつもりな
質問の項目はよく整理して出してあり、私達の疑問な点を出しています。それへの答えとは、どういう方向を、今後のエネルギー・環境政策の具体性を、出して欲しいのです。今日の回答、態度
には誠意を感じられません。
今日、この集会に来て、どんな形のエネルギー政策が取られているのか、どう進めるつもりかの具体策が示される事を期待していました。
5/5から原発ゼロのエネルギー環境が実現していた。何の不都合があったのか。無理矢理大飯再稼動をし、計画停電の目標値下げなどがあったが、茶番劇に見えて仕方ない。
（(削除)　　横浜市青葉区　女　主婦　63才）

●原発は完成されたエネルギーではない。
●死の灰の処理はどうする？　危険な核エネルギーは使わないで！！
●原発は地球温暖化に大きな問題あり。
内閣官房は国民の声を聞くだけですか？
それでいて、大事なエネルギー政策を8/12に決めてしまうのはおかしい。
もっと時間をかけて討論が必要。
（(削除)　　横浜市　女　無職　63才）

福島原発事故を起こしてしまった責任は誰も取れていないし、取れない。刑法的にも責任は問うべき。原発を稼動する事は危険な放射能を常に労働者に浴びせている現実を見るべき。生命
あって経済活動が成り立つはずが逆転している。さらに原発を他国に輸出していくなど言語道断。核燃料サイクルなどは、まったく金食い虫で成功などしていない。即中止していくべき。2012年5
月5日以降、原発がゼロであった。これを続けるべき。原発を再稼動させ、火力発電を止めるなどありえない。
核と人間とは共存できない。
発送電分離など、即取り組むべきです。原発の電気は使いたくありません。ヨーロッパなど、この事故をきっかけに、さらに原発を中止方針が出ているのに、日本が出せないとは恥です。
（(削除)　　横浜市神奈川区　女　無職　64才）

福島第一原発が示した恐ろしい事実を見るまでもなく、スリーマイル、チェルノブイリと、原発とは核物質という人類を破滅に導く物質を使うものです。何十万年という先の未来にまで、人間に大
きな被害を及ぼし、人類を殺戮するものです。元々、あってはならないものであると考えます。廃棄物の処分地も、処分方法も定まらない原発は即刻廃止すべきと考えます。
質問への回答ができない→客観主義的立場の弁明に終始する態度に驚くばかりです。
（(削除)　　横浜市神奈川区　女　公務員　64才）

●原発事故と、戦争時と同じ構造に見える。
●原発政策は「初めに結論あり」、そこから動いているように見える。
●次世代に対する責任が我々にある。
●内閣官房国家戦略室の田中氏の説明、今回の集会とはあまりにもズレているのではないでしょうか。質問にはまったく答えていない。もっと具体的説明、原発が何故国が必要としているの
か、グリーンシフトの具体像と言っても、国民に広めるには、どのようにしていくかとか。あまりにも「絵空事」過ぎて、かえって理解できない。
●「パブリックコメント」について、国民全体には広く知られていないと思います。もっとマスコミで広めて、議論し尽くして欲しい。例えば「パブリックコメント」を出しても読んでくれるのか。どのよう
に生かしていくのか。
（(削除)　　横浜市　女　講師　64才）

●使用済み核燃料はどうするのですか→日本中で引き受けてくれる地層を探してからにして下さい！！
●原子力規制委員は、国民投票で決めて下さい。
●いろいろなこと8月中に決めるって？　いい加減じゃ困るし、いつまでも説明されても困ります。
「理解していない国民に分かって頂くために、今日、お話しに来た・・・」という事は、国が考えている事、決めようと思っている事に同意するように（同意するまで）、話をもっていくという事で、国民
の私達の考えている事を考慮していこうという話し合いではないのですか？
（(削除)　　横浜市港南区　女　無職　64才）
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します。
8月8日、横浜における「説明会」参加者のアンケート
結果及び具体的な意見を提出します。
（５件中４件目）

選択肢はすべて2030年までになっている。このパブコメ自体マヤカシだ！！
今すぐ原発はやめるべき。
2030年まで地震は待ってくれない。
国、東電は、日本を、地球を壊す気か！
パブコメはごまかしだ。
エネルギー（電気）がなくなる、経済がダメになるなど国民を脅すな！
（(削除)　　横浜市港北区　女　主婦　65才）

原発の「安全性を高めれば」再稼動という流れになっているようですが、新安全神話はありえません。安全性は原子力に限って言えば、確保される事は出来ません。放射能を制御する事が出来
ない以上、再稼動してはならないので、すべての原発を即廃止しなければならないと思います。
化石燃料のコストばかり言われますが、ウラン燃料棒、輸送などのコストも明らかにして欲しい。
3つのシナリオを、2010年エネルギー基本計画を基準にしている事が、そもそも間違っている。
現在、原発ゼロで生活できる事が証明されているのだから、原発ゼロが基準であるべき。という事は、これからわざわざ、危険を冒して原発を再稼動する必要はありません。
（(削除)　　横浜市栄区　女　主婦　66才）

福島の事故は、原子力エネルギーを動かすのは、人間制御を超えていると証明された。事故の起こる事を、まったく想定していない安全政策に、国民を見捨てて経済優先をしてきた国家政策が
破綻しているのは明確だ。もう原発に頼るのをやめよう。転換して欲しい。
回答がまったく納得できない。元来、2030年を期限としての選択肢は再稼動を前提としている。設定自体がおかしい。もう少し、未来が見える討論を思ったが、失望した。
　（(削除)　　横浜市　女　主婦　70才）

原発は事故がなくても、使用済み核燃料の処分も出来ず、放射性物質を垂れ流す非常に危険で時代遅れのもの、事故になった時の危険さは「福島」で明らか。他の諸種の事故とは異質のも
の。地球とすべての生物への影響は計り知れない。生命がなくなって「経済」に何の意味があるのか。今すぐ原発ゼロにして欲しい。
　（(削除)　　横浜市港北区下田町　女　無職　73才）

もちろん事故が怖いから。
いつ地震があるかわからない日本の中に原発は置いておけない。すぐ廃炉に。
このシナリオそのものに意味がない。
前提となる根拠のないシナリオで、大切な未来を決めて欲しくない。
（(削除)　　横浜市　女　無職　74才）

1945年8月6日、8月9日及びビキニ海礁実験その他各地で、アメリカは核実験を行ない続けてきた・・・これからも。広島・長崎の被災された方は今も心身ともに苦しまれている事は絶対に許せな
い事。そして福島はもう、あきれた口が塞がりません。地球上のあらゆる生物・人間、すべて生きる権利が有るのに、それを奪って権力を持った人間の欲望を満たすためだけに、多くの生命に被
害を与える事は許されない。
原発ゼロ。
（(削除)　　相模原市　女　82才）

新聞報道では、ゼロを希望している人が多いとありました。
これから意見集約した時ゼロが多かったら、どういうタイムスケジュールでゼロに持っていくのか。
集約する過程で調整するのではと、とても不安です。絶対調整しませんか、あるとしたらどんな書き方の人の意見を取り上げるのか。
（匿名）

「選択肢」概要版p9,10の「グラフ」は、「ゼロシナリオ」と他の選択肢との差が誇張されている。つまり嘘をついている。
例えば、P9太陽光　現状90万⇒15＆20-25シナリオ1000万⇒そのまま同じ傾斜の矢印でゼロシナリオ1200万
p9風力、p10省エネ、化石燃料も同様に誇張されている。
説明をすべて作り直し、やり直してください。
できますか？
（匿名）

人、生物の命をおびやかす可能性のあるエネルギーシステムはいらないです。
パブリックコメントが4万筆しか集まっていないのに、「国民的議論」と言えますか？国民の意見を聞く方法をもう少し考えませんか？
経済や大企業ではなく国民の方を向いてください。人類の英知を正しく一緒に使いませんか？
（(削除)　　横浜市神奈川区　男　会社員　31）

これ以上のシビアアクシデントはこの国は耐えられない。それに原子力事故はその軽重にかかわらず、起こすべきではない。そのためには即時原発ゼロが望ましい。
高速増殖炉よりも先にレーザー核融合炉の方が実用化しそう。
原子力規制委員会の人事、新大綱策定会議の委員構成、基本問題委員会の委員構成、原子力安全・保安院から原子力規制庁へのメンバースライド等、福島原発事故を反省した体制の見直
しが見られない。このような体制が存続する限り、原発を含むエネルギー政策を預けることはできない。ちゃんと責任を取れ！
太陽光、風力以外の自然エネルギーには左記のものよりも高効率のものがあるのになぜ資料に例示されないのか？
エネルギーの供給方法、ガスでよいものはガスで、熱でよいものは熱で、光でよいものは光で、バイオマス発電の副産物の温排水、工場の温排水を冬季の都市暖房に、太陽光を光ダクト等で
昼間の照明に、ヒートパイプで年間通しての冷暖房に利用すべき。
（(削除)　　横浜市戸塚区　男　無職　33）

「国民の信任」が大事なら、まだ充分得られていない。
（横浜市　男　大学教員　38）

原発なくても電気は足りている。現に今、停電になっていない。意見聴取、パブコメの参考資料乏しく、政策決定までの期間が短すぎる。
主催者の責任ではないが、回答がなく残念でした。彼らは我々の話を聞く気がない。こんな奴らが、国家戦略を担っていると思うと心中穏やかではない。このことをしっかりと伝えてもらいたい。
（(削除)　　川崎市　男　介護職　41）



58947
(続き)

法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をただちに停止、廃炉とすることを希望
します。
8月8日、横浜における「説明会」参加者の具体的な意
見を提出します。
（６件中６件目）

・３．１１原発事故の原因が不明。
・福島原発事故の被害の及ぶ範囲、深刻さが不明。
・放射能の制御が人間にはできない。
・放射性廃棄物の増加。
・更なる原発事故が発生する危険性。
・生命、生活と経済を天秤にかける間違い。生命、生活が失われる。
国民を２０３０年時点における３択シナリオに押し込める政策にのるべきではない。
（(削除)　　横浜市栄区　男　なし　70）

・2030年と言わず、停止している原発は即廃棄すること。
・自然の熱エネルギーではない原子力を用いる結果は広島、長崎、福島第一原発、その他の原発の公表していない放射能事故、発生事象、結果としての人体への影響、住居の喪失等々、そ
の被害は解決のできない問題を市民に投げかけているのである。「原子力発電の即廃棄」を求める。
・アインシュタインをゆっくり眠らせましょう。
・原子力以外の自然エネルギーが日本中に沢山存在していることを再確認し、発電方式を大幅に改革されたい。
（-　-　男　自営　70代）

58948 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼動に賛成 (1)資源が少ない日本に於いて、現時点では、最も効率的で、電力を量的、価格的に安定供給するのに適している。
化石燃料を利用した発電では、原油価格の高騰は、日本経済に大きな打撃を与える物であり、風力発電、太陽光発電などは、研究段階であり、電力の安定供給には、至っていない。
(2)安全性については、マスコミ等で、危険性のみが大きく取り沙汰されているが、現時点に於いては、放射線による被害は、皆無である。1986年の、チェルノブイリ原発事故後も、現地で、普通
に生活しておられる方もおられると云う話を聞くにつけ、はたして、人は、放射線如きで、死に至るものなのか、と云う疑問すらある。魚の焦げ目は、発ガン性物質だと云うが、それがそのまま癌
を発症させる物であるならば、日本人は、とっくの昔に消滅していたであろう。
(3)国防上の問題
核兵器には反対であるが、原発が存在することで、作ろうと思えば、作る事も可能であることを、暗に、他国へアピールすることができる。他国の侵攻に対する、抑止力となる。

原発は、15%、25%といわず、100%稼動すべきだ。

58949 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼動に大賛成 (1)資源が少ない日本に於いて、現時点では、最も効率的で、電力を量的、価格的に安定供給するのに適している。
化石燃料を利用した発電では、原油価格の高騰は、日本経済に大きな打撃を与える物であり、風力発電、太陽光発電などは、研究段階であり、電力の安定供給には、至っていない。
(2)安全性については、マスコミ等で、危険性のみが大きく取り沙汰されているが、現時点に於いては、放射線による被害は、皆無である。1986年の、チェルノブイリ原発事故後も、現地で、普通
に生活しておられる方もおられると云う話を聞くにつけ、はたして、人は、放射線如きで、死に至るものなのか、と云う疑問すらある。魚の焦げ目は、発ガン性物質だと云うが、それがそのまま癌
を発症させる物であるならば、日本人は、とっくの昔に消滅していたであろう。癌や白血病の発症は、心的要因が原因ではないのか？
それでも放射線による被害をおそれるのであれば、中国が、現在、東シナ海沿岸に建設を予定している、500程の原発をこそ、阻止すべきだ。日本ほどの原発技術も、建設技術も無い国が、我
国以上の規模の原発施設を作ろうとしていると聞く。ここで、もし、事故が生じたならば、その、放射線は、黄砂の如く、偏西風に乗じて、日本を直撃することであろうことは、容易に予想できる。
(3)国防上の問題
核兵器には反対であるが、原発が存在することで、作ろうと思えば、作る事も可能であることを、暗に、他国へアピールすることができる。他国の侵攻に対する、抑止力となる。

原発は、15%、25%といわず、100%再稼動すべきだ。

58950 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　意見聴取会から電力社員を排除することは差別的
な行為であり許されません。政府は国民の広い意見
を聴くとともに客観的なデータに基づいて、将来も「強
い日本」・「豊かな日本」であり続けられるエネルギー
政策を。

　電力会社の社員です。意見聴取会での意見表明を希望しましたが、やらせと疑われる可能性があるということで意見表明の場から排除されました。電力会社の社員は、日本国民であり、この
ような差別的な扱いを受けることに憤りを感じています。やらせと疑われるのは、事務局である政府の運営方法の問題であり、電力会社の社員の問題ではありません。意見表明する者を公開で
選任するなど、やらせと疑われない運営方法は他にもあるはずです。一部のマスコミは、電力会社の社員が排除されることを当然のごとく扱っていますが、一度冷静に考えて頂きたい。例えば、
太陽光発電を推進する某通信会社が、利害関係者という理由で意見表明から排除された場合、某通信会社の社長はどのように対応するだろうか。マスコミはどのように扱うだろうか。ＴＰＰ問題
に置き換えれば、利害関係者である農家の方々が意見表明から排除されることが許されるだろうか。福島事故以降、電力会社は悪者扱いされていますが、電力確保に失踪している電力会社は
そんなに悪いのだろうか。
　電力会社の社員は、常日頃からエネルギー問題に関心を持ち、それぞれが意見を持っています。政府は、国民の広い意見を聴きたいのであれば、むしろ電力会社などの関係者の意見を積
極的に聴いて議論を深めるべきです。意見聴取会での意見表明の多数がゼロシナリオを支持しました。原子力反対派は、ツイッターなどを利用してデモ集会を開くなど、原子力反対の意見を表
明することを呼び掛け合っています。原子力を推進する者が多い電力会社社員の意見が排除される一方で、原子力反対派の活動を容認する政府の対応が導いた結果が意見聴取会の意見表
明に表れているのではないでしょうか。このような言論統制は許されるものではありません。政府は、目先の選挙に心を奪われ大衆に迎合するがあまり将来の日本に大きな汚点を残そうとして
います。政府は、今一度国民の広い意見を聴くとともに客観的なデータに基づいて、将来においても「強い日本」・「豊かな日本」であり続けられるエネルギー政策を示して頂きたい。

58951 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 枝野大臣は経産大臣としての責任を果たせ。経産大
臣の仕事は電気料金の値上げを回避することだ。一
刻も早く大飯以外の原発を再稼動すべき。将来も原
子力を一定程度維持することが必要

　枝野大臣は、電力会社が電気料金を値上げすることを見据えて、電力会社にリストラを迫っているが、経済産業大臣の仕事は電力会社をいじめることではない。経済産業大臣の仕事は、国
内産業の空洞化を防ぐために電気料金の値上げを回避することだ。電気料金を値上げする前からその回避を諦めてどうする枝野大臣。電力会社のリストラを迫ったところで、電気料金の値上
げは回避できない。枝野大臣は、福島事故以降、電力会社を悪者に仕立て上げて、国民の政府への批判を逸らそうとしている。枝野大臣は、電気料金の値上げを回避するために何をしてきた
のか。化石燃料価格を抑える外交努力をしたのか。大飯以外の原子力再稼動を進めたのか。枝野大臣は、電力会社をいじめるだけで、経済産業大臣としての責任を何も果たせていない。一刻
も早く大飯以外の原子力発電所を再稼動し、電気料金の値上げを回避すべきだ。
　枝野大臣は、根拠のない無責任な言動が多過ぎる。原子力再稼動無しに夏の電力を確保できると言ったのは誰だ。大飯再稼動が無ければ計画停電が必要となっていた。大飯再稼動の際も
枝野大臣は途中で責任を放棄した。最終的に福井県や関西広域連合と交渉し責任を果たしたのは細野大臣だ。最近では、枝野大臣は原子力ゼロでもやり方を間違えなければ経済にプラスと
なるというが根拠はあるのか。そのやり方を具体的に示すのが経済産業大臣の仕事ではないか。米国オバマは、グリーン・ニューディール政策を打出したが失敗した。ドイツでも再生可能エネ
ルギーの導入を積極的に進めたがドイツの国内産業は潤わなかった。ドイツ国民の再生可能エネルギー導入のための負担は、中国や台湾に流れただけ。日本企業は、液晶ＴＶで大敗したが
再生可能エネルギーで勝算はあるのか。ドイツと同様に日本国民の負担が、中国や台湾に流れるだけではないか。枝野大臣の発言に信憑性は全くない。枝野大臣は、自らの持論である原子
力反対を国民に押し付けようとしているが、根拠のない机上の空論は止めるべきだ。原子力を放棄すれば電気料金は値上がりし、日本経済にマイナスとなること間違いない。将来においても原
子力を一定程度維持し、強い日本経済と豊かな日本を支えるべきだ。

58952 個人 その他 ３０代 男性 Stop NUCLEAR Power now. Lets be SMART !!

58953 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 11 11

58954 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の住宅事情や気候を考えると、太陽光発電が設
置される住宅を２０３０年までに１０００万戸にすること
は非現実的。いずれのシナリオも不十分ですが、最も
支持できるのは20～25シナリオ。

 いずれのシナリオも２０３０年に太陽光発電を１０００万戸以上に設置するシナリオになっていますが、日本の住宅の平均使用年数が２６年であることを考えると、既存住宅に設置しても、その多
くは２０３０年には使用されないことになるので、太陽光発電は新築住宅への設置に限られます。また、冬期の発電がほとんど望めない雪国の住宅への太陽光発電の設置は非合理的です。こ
れらのことから、２０３０年までに太陽光発電設置が可能な住宅戸数は、新築住宅への設置率を１００％としても、
（５５５，７４１戸－１０２，０００戸）×１７年＝７、７１３，５９７戸であり、
[（全国の新築住宅件数※－雪国の新築住宅件数※）×（２０３０年－２０１３年）]
※統計局データ　２０１１年度着工住宅
太陽光発電設置住宅１０００万戸は達成できません。
 メガソーラーなどの設置によって目標達成を目指すと考えもありますが、上記の計算は、新築住宅１００％に太陽光発電を設置する計算であり、かなり無理な数値であることから、到底、太陽光
発電による発電量の目標達成は不可能であると予想できます。
 したがって、いずれのシナリオも国家のエネルギー戦略のシナリオとしては不十分ですが、最も支持できるのは20～25シナリオです。当然ですが、原子力発電の安全性確保は重要です。

58955 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 風力発電用の土地として東京都の面積の１．６倍や
２．２倍が狭い日本の国土のどこにあるのでしょう
か？土地取得費用は膨大で、環境破壊が進み、美し
い国土は失われます。２０～２５シナリオが今回では
ベスト。

　東京都の面積が２，１０３ｋｍ２であるから、ゼロシナリオにおいて風力発電用に必要な土地は東京都の２，２倍、すなわち４，６２７ｋm２である。
　全国の遊休農地は２，４７９ｋｍ２であるが、すべてを風力発電に使ったとしても全く足りない。遊休農地には風が弱い、民家に近いなどの理由で風力発電に適さない土地や太陽光発電に使用
する土地などもあるので、風力発電用の土地はますます足りない。
　海上に作るにしても、環境や景観、経済的な問題などでかなり制限があることは明白である。山林を開発して作ることは、自然破壊につながり、経済的にも問題があり、行き詰まることが明白
である。
　以上のことから、風力発電で６６３～９０３億ｋWhを発電することは不可能。したがって、今回のシナリオの中から選択するとすれば２０～２５シナリオがベスト。

58956 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本が原子力発電をゼロにしても、原子力による被害
がゼロになるわけでもなければ、安全が確保されるわ
けでもない。より恐ろしい核戦争やテロ、事故などを想
定して、原子力や放射線技術を確保しておくべき。

　今回の原子力発電所の事故は、確かに大きな事故であり、ご苦労されている方がたくさんいることは重々承知であるが、最も恐ろしいのは、戦争やテロによる核兵器の使用である。外国の原
子力潜水艦などが日本近海で事故を起こす可能性も否定できない。核兵器が使用されたら、何十万人と言う人が犠牲になる。今回の福島第一原子力発電所の事故による被害の比ではない。
このことを唯一の被爆国である日本人は決して忘れてはいけない。平和ボケしてはいけない。緊張感を持って、真剣に考えるべきである。日本が原子力発電をゼロにしても、原子力による被害
ゼロになるわけでもなければ、安全が確保されるわけでもないのである。
　もし、日本が原子力発電をやめてしまったら、原子力や放射線の技術者は激減し、質が大幅に低下する。その時に、核の事故が起きたら、日本は何もできないことになる。世界のどこかの国
が助けてくれることを対するのは虫が良すぎる。自国のことは自国でできる限り守るべき。そのための技術は絶対に確保しておくべきです。技術だけ残しておくことはありえないので、平和的に
安全に原子力発電を続けながら、高い技術を維持すべき。

58947
(続き)

法人・
団体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを支持します。
すべての原発をただちに停止、廃炉とすることを希望
します。
8月8日、横浜における「説明会」参加者の具体的な意
見を提出します。
（６件中５件目－全６件に訂正）

政府のゼロシナリオすら、あぶない導入をされているように感じる。パブリックコメントすらガス抜きにされてしまっては困る。８月中に集約などできるのだろうか。それはムリだろう。
福島と原発政策の深い反省なくしてスタートできない。
（(削除)　　東京都多摩市　男　公務員　50代）

・事故原因は分からず、収束方法すら未定。
・被害者の救済、補償もできていない。
・日本のどこでもM6.0以上の直下型地震の可能性があり、原発事故は防ぐことができない。
・核廃棄物の処分はできず、未来世代への責任が取れない。
・2030年までの(1)今すぐゼロ(2)段階的ゼロでもう一度国民的議論を行うべき。
・国民的議論の進め方について、市民やNGOの意見を取り入れる。
・パブコメ、意見聴取会、DPのすべてでゼロシナリオが圧倒的である。すぐに原子力関係予算を削減し、再生可能エネルギーにつけかえるべき。今年８月の概算要求から、予算の付け替えを行
うことを要求する。
　（(削除)　　相模原市　男　自営　51）

今すぐ原発稼働ゼロにできることは立証されています。
あらゆる手段で国民をだましてまで、再稼働を推進しようとする国や財界は信用できない。
発言された二人の福島の方のコメントを、今日の国家戦略室の参加者はしっかりと受けとめるべき。
（(削除)　　横浜市港南区　男　会社員　51）

今すぐゼロにしても処理に膨大なコスト・リスクを伴う放射性廃棄物が残る。それを増やし続ける選択は、リスクを増やし続けることに他ならずありえない。
仮に事故がゼロとしても「平和」利用ができたとしても、定期点検時に多数の被曝労働の犠牲なくして成り立たず、システムとして差別の上に成り立っている。このことを政府はどう考えているの
か？！
電気料金の明細に書かれていない電源開発交付金（→原発推進費）を自然エネルギーに振り向ければ大きくエネルギーシフトは実現できる！
（(削除)　　横浜市旭区　男　自営　55）

福島第一原発事故を見れば、人類は核と共存できない。
１.福島事故を収束していると考えているか。
2.この後も原発運転すると放射性廃棄物は出続けるという認識でよいか。とするならば、“人類に手におえない”ものを我々の世代以降も生成するということでよいか。
（(削除)　　横浜市　男　教員　57）

私は教員ですが、日本の原子力政策を推進してきた一つの拠点組織は文部科学省です。文科省は教育政策の要でもありますから、その文科省の主導により、全国の小中高校等学校機関で
は、原子力政策推進のための教育が行われていて、子ども世代から、国民が原子力エネルギーについて考えるための情報が偏向していると思います。
国民が公正・公平な判断ができるような教育（情報提供）を進めたうえで、国民がエネルギー政策について判断していく、そうしたプロセスが必要です。福島原発事故を受けて、にわかづくりの、
付け焼刃式の議論では先が見えてい
（(削除)　　横浜市　男　教員　57）

今すぐ原発ゼロにすることが、福島の被害者に答えることだと思う。
少なくとも２０３０年までにはゼロ最低限です。
アンケートを取るのが国家戦略室の仕事じゃないだろ。15％、20-25％シナリオはPLの認識を延長するならあり得ない選択です。
エネルギー選択を決める国家戦略室が、総合調整もできない中身のないような感じを受けました。結局決めるのは経産省なのかという感じです。
（横浜市　男　会社員　57）

最も安全確実で、将来の希望を持つことができる。
廃棄物処理、廃炉の具体策が全く見えない。毎年数兆円要するが、それはすべて子孫の負担になる。廃炉の作業は誰が行うのか。高濃度に汚染された現場で、老朽化した施設を解体するの
は非常に危険である。
（(削除)　　大和市　男　自営　61）

1.これだけの原発事故をおこした現実を直視すれば当然。
2.原則は核と人類は共存できないと思う。
（(削除)　　横浜市　男　自営　62）

約50基の原発施設は、50発の核爆弾を動かせることなく保持してしまっている。日本を攻めるにはロケット一発有ればよいと云うことになる。
日本国民に高負担を負わす原発は即廃棄する必要が有ります。
・地熱発電、潮流発電、風力発電、太陽光発電などで十二分に原発発電分はおぎなえます。
・現状の薩長幕府の末期状況に国民が気がついて真の民主国家をしない限り、現状の解決は不可、悲しき現実也。
（(削除)　　横浜市　男　自営　63）

現状でも電気は足りていると考えます。
自然エネルギーを目標を決めて増やし、火力を減らしていけばいいと思う。
大変参考になりました。
（(削除)　　横浜市緑区　男　なし　63）

原発ゼロになった２ヶ月の電力実態から判断していますが、その電力実態をなぜ政府が国民に分かるように説明しないのか、「今すぐ原発比率ゼロ」以外のシナリオもその前提や考え方につい
ての疑問にも答えずに、選択を強要する姿勢は民主政治にほど遠いと言わざるを得ない。
（横浜市　男　なし　64）

放射能汚染や地震のことを考えれば、原発を維持することは社会の自殺行為で、次世代への犯罪になる。
直ちに原発をゼロにする以外に選択肢はない。
政府はまともに国民の意見を取り上げる意思はなく、これまでの原子力政策・今後の方向にも何ら責任を取る考えがない。このような管轄行政部門は全く存立意義をなくしているに等しいから、
すぐに倫理的で誠意ある陣容に交代するしかない。
（(削除)　　川崎市高津区　男　自由業　64）

再起動絶対反対。即時廃炉をいかに進めるかボールが投げられたと理解すべき。
（(削除)　　横浜市栄区　男　なし　67）



58957 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国家の重要なエネルギー戦略を国民的議論とするこ
と自体が疑問である。

　今、日本は、原子力発電の事故に対して、過剰は反応をしています。確か大きな事故ではありますが、東日本大震災による犠牲者１５，０００人超、交通事故死５０００人以上／年、自殺者２万
人／年に対し、原発事故による直接的な犠牲はゼロであることを考えると、いかに過剰な反応をしているかがわかります。その原因は、国や電力会社に対し不信感があることや津波の被害と原
発事故の被害が区別されていないことなどがあると考えられます。国や電力会社への不満とエネルギー戦略は分けて議論すべきですが、一般の国民にそれを要求することは難しいので、適切
な結論は得られにくいと思います。
　また、国民の多くは、原子力技術や再生エネルギー技術に対する知識は乏しく、マスコミなどの報道やネット上の過激な書き込みにもよる影響も大きく、判断の参考にすることは難しい。国家
のことを考える立場にもないため、深く考えず、イメージや感情で意見を言うことも多い。
　民主主義とはいえ、数が多いことが必ずしも正しいわけではない。個々の利益を合わせても全体の利益にならないことと同じです。
　国民的議論はやめて、国家の重要なエネルギー戦略は責任ある立場の人が、しっかり考えて決めるべきです。

58958 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ２０～２５シナリオを選択し、原子力発電の安全技術を
極めて、「世界一の安全技術」を新成長戦略とすべ
き。

　「事故が起きたからやめる」というのは、「オリンピックで柔道男子が金メダルを取れなかったから次回から出場しない」の言うと同じです。問題が起きたから、難しいからと言って、逃げ回ったら
成長しません。世界から遅れてしまいます。日本は技術立国であることを再認識し、原子力発電の安全技術を極めるべきです。
　今回の福島第一原子力発電所の事故を教訓として活用し、日本の技術力を結集させれば、巨大地震にも負けない原発ができると信じます。そのことによって、「世界一の安全技術」が開発さ
れ、それがマンション建築や火力発電所や工場のプラントなどの他の分野にも応用され、技術が進歩し、経済も発展します。今後、世界中で、ますます、いろんな分野で安全に対する要求が高
まってくるのは自明です。
　「世界一の安全技術」を日本の新成長戦略とするよう提言いたします。

58959 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国家の危機は、地震や津波だけではない。石油危機
を忘れてはならない。中東での有事はいつでも起こり
得る。危機感が足りない。エネルギー安全保障の観
点から、原子力発電は維持すべき。２０～２５シナリオ
がベター。

　日本国民は熱しやすく冷めやすいのか。地震が起きたから、地震が問題視されているが、長期的に考えれば、中東での有事や化石燃料の枯渇の問題があることを忘れてしまったのか。
　今回のシナリオには、中東での有事や化石燃料の枯渇が全く想定されていない。特に中東での有事はいつでも起こり得る。原子力発電と火力発電の両方を自然エネルギーだけで賄おうとす
るのは無理がある。当面は、原子力発電に頼らざるを得ないのが現実。
　何か大きな問題が起きるたびに政策が揺れ動いたのでは、長期戦略ではない。原発をゼロにしたとたんに、中東で有事が起きたら、国民の生活を守れない。世界情勢に対する危機感が足り
ないと言わざるを得ない。一種の平和ボケか。
　原発は、安全性が問題なのだから、安全性を高めて、できるだけ多く稼働すべき。今回のシナリオでは２０～２５シナリオがまだ、まし。

以上

58960 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオは企業収益への悪影響が大きく、１兆円
程度の法人税収の減少、計り知れない雇用喪失、日
本経済の減速、停滞、自然エネルギー対策費用不足
などにつながり、国民生活の破たんを招く。

　ゼロシナリオでは電力料金が６．５円／ｋWh上昇すると試算が示されています。日本企業の電力使用量が約４５００億ｋWｈであるので、無条件に企業収益から毎年３兆円の利益が失われま
す。その結果、国の税収が毎年約１兆円減ります。さらに、高い電気料金力を嫌い、企業は海外移転が進み、失業率が上がり、国の財政は悪化し、消費税をさらに上げることになるでしょう。
　また、いずれのシナリオでも、グリーンエネルギーを新成長戦略に掲げていますが、まだまだ補助金がなければ普及できない技術です。補助金は税収が原資なので、税収が減っては、普及が
進みません。結局、自然エネルギーも普及せず、目標を達成できず、国民に不幸だけが残ることが明らかです。このような経済的な裏付けがないシナリオには賛成できません。
一方で、経済優先の価値観を変えるべきとの声もあります。しかし、国民の価　値観をマスコミや評論家が一方的に押し付けるべきではないし、変わるにしてもかなりの時間をかけてゆっくり変
わって行く必要がある上、２０３０年に達成できる見込みは何もありません。何の見込みもない仮定をベースとしたシナリオや政策ナンセンであり空想の域を出ません。
　シナリオと言うのであれば、現実的な全体感と経済的な裏打ちが必要です。今回のシナリオは、国民の期待を裏切った数々の民主党のマニフェストとそっくりです。聞こえは良いが、現実味が
なく空想の範疇を出ないものです。ましてや社会保障費が重くのしかかっている現在の日本において、現実味のない政策（今回提示されたシナリオ）によって経済的な負担をさらに国民に強いる
ことは破滅的な行為です。原子力発電の事故のように派手ではありませんが、日々の悲惨な暮らしや自殺、社会不安などがじわじわと国中に広がるでしょう。国は、もっと真剣に考え直すべき。
本当に子どもたちがかわいそうなら、一部の声に屈することなく、責任ある態度で原子力発電を維持すべきです。
　原子力発電を維持し、電気料金を上げず、企業に収益を確保させ、適正な法人税収を得て、その法人税を活用し自然エネルギーの普及を図るべきです。

58961 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は、維持すべき。最低でも２０～２５シナリ
オ。国民の雇用を守るため。

　電気料金の値上げ（６．５円／ｋWh）だけで、企業の収益や約３兆円減る。利益を維持しようとすると、人件費を１０００万円／人とすると３０万人の雇用が失われる。
　原子力産業の従事者は４万５千人。原子力産業で反映している町が廃れるのでざっと見積もっても４０万人以上の雇用が失われるでしょう。
　失われた分をグリーン成長で雇用するのは難しい。理由は、太陽光パネル産業は中国が強く、国内の雇用には反映されない。事実、欧州の太陽光パネル会社は中国に負けて、つぶれた。ド
イツ大手Qセルズ、中堅ソロンは破産した。現実は厳しいことを認識すべき。グリーン成長に期待するのは甘い。
　企業のために言っているのではない。企業が元気でなければ、国全体が崩れるのである。

58962 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを指示します。
今すぐ、全原発を廃炉してほしいです。

福島の汚染状況、奇形昆虫、人間の病気を知って
いまだ原発を動かすことは、自殺行為だと思います。

何年後、ではなく今すぐ、再稼働を止めて、全原発廃炉にしてください。

私はまだ今から子供を産もうと思っています。

健康な子供が欲しいです。

精神的も健康的な妊婦生活を送りたいです。

ただそれだけです。

TV、エアコンなくてもいい。
ただ安心して地震国、日本に住みたいです。

58963 個人 無職 ６０代 女性 脱原発への速度を選択しなければならないとすれば
もちろん明日にでも０％、大飯原発も活断層上に位置
し、本来あるべきではないので止めて欲しいです。

原発はできるだけ早く全部廃炉にし、安全なエネルギー政策で経済活性化を
１　原発は事故がなくても有害
　　＊ウラン採掘、鉱山残滓が及ぼす人体被曝と環境汚染
　　＊原発による放射能拡散と健康被害
　　＊温水を海や河に捨て環境に甚大な悪影響
２　他に安価で安全なエネルギーがある。その発展、推進による経済活性化を計　　るのが今政治家に求められている手腕
３　国際エネルギー情勢は脱原発に向かっている
　
　原子力発電はたとえ事故が起きないとしても、最初から最後まで人体及び自然環境に悪影響を与える。まず燃料のウランが採掘段階で労働者を被曝させ、鉱山付近の水や地を汚染し、環境
に放射能をまき散らす。ウラン自身の半減期は45億年、採掘後の残滓のトリウム230の半減期は80万年です。そして原子力発電所も空気中や水中に放射能を出し、労働者や近辺住民の健康
被害を出していることはもう広く知られている。しかも原子炉冷却には大量の水を必要とし（水不足の米国では深刻な問題視されている）、冷却後の温水は海へ捨てられ「海温め器」と呼ばれて
いる。地球温暖化の直接原因ではないのだろうか。これだけでも原発による電気は使いたくないと思うのが当たり前の人間です。
　安価で安全な廃棄処理不要又は可能なエネルギーについて、できるだけ早く政策転換されできるだけ早く国の経済活性化に繋げていかれるのが今の政治家に求められている仕事です。
　福島原発事故の前から原発技術を輸出する動きがあったようですが、もう米国のGeneral Electric社でさえ、原発輸出に経済的利点はないと見切りをつけています。反対運動がリトアニアでも
起こり広がることは目に見えています。日立だけが未だに楽観的と、日本人にとっては倫理性も常識も疑われるような恥ずかしいニュースが８月10日現在報道されました。オーストラリアではウ
ランを採掘しないよう民間で運動が起っています。カナダや米国もウラン鉱山を作られた少数民族が被曝による健康被害を訴え続けています。米国の政策も自然派に転換してきている様です。
こういう情勢をも見極められ、原子力依存から一日も早く脱却されたいと心から願います。

58964 個人 その他 ６０代 男性 時期を特定した目標設定ではなく、実際的なベースの
もとで徐々に原子力発電のシェアを落としていくべき。
原発に一定のリスクはるものの、原発全廃によりリス
クをゼロにするという選択肢は、過大な経済負担を伴
う。

フランスでもそうであるように、日本でも、一定の時期に合わせて設定した目標に従って、原子力発電のシェアを減らすという考えがある。エコノミストである自分としては、このような目標設定に
は、賛成しかねる。私は、高度の安全性と経済上のリアリズムの双方を踏まえたより実際的なアプローチが望ましいと考える。安全基準を満たした原発の廃止は、価値(及び雇用)の破壊につな
がる。ドイツが７基の原発の即時廃止に踏み切ったことは、経済学的に見て非合理的である。
　有能で独立性と透明性が高いと期待される原子力規制委員会は、安全基準を確立し、必要な安全措置を命ずるという重要な役割を担うこととなる。この委員会が、特定の原発の廃止を命令
すれば、事業者はそうする義務がある。また、原発の運転維持に必要な投資を求めた場合には、事業者は、求められた投資コストと、それによって得られる追加的発電能力の価値を比較考量
の上で、どうすべきか決めることとなる。
　このようなアプローチにより、実際的なベースのもとで原発廃止が進むことで、徐々に原子力発電のシェアを落としていくことが可能となる。従って、時期を特定した目標設定の必要はない。原
発に一定のリスク(新たな津波や事故)が残ることは否めないが、原発全廃によりリスクをゼロにするという選択肢は、国民経済への負担が大き過ぎる(注：名古屋商科大学大学院教授　増田達
夫訳）。

Jean-Marie Chevalier
Professor of Economics
Centre de Géopolitique de l'Energie et des Matières Premières
University of Paris-Dauphine - France

58965 個人 その他 ６０代 男性 エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対
して安全できれいな日本を約束するものではありませ
ん。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より
踏み込んだ原子力エネルギーゼロの筋書きの提案を
求めます。

下記の文章を直接コピー＆ペーストするか、ご自身の意見を書き込んでください。
ご意見の概要
エネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。原子力エネルギーへの依存を即終了させる、より踏み込んだ原子力エネルギーゼ
ロの筋書きの提案を求めます。

御意見及びその理由
新しく提案された3つのエネルギー計画の筋書きはどれも、将来の世代に対して安全できれいな日本を約束するものではありません。私たちは原子力エネルギーへの依存を直ちに終了させる、
より踏み込んだ核エネルギーゼロの筋書きの提案を求めます。

具体的に私たちは以下を要求します：
直ちに原子炉再稼働をやめさせる
積極的な温室効果ガスの削減目標を掲げた日本の気候変動と戦うための国際公約を尊守させる
再生可能エネルギーの生産を加速させる
発送電分離によって崩壊したエネルギー部門を再生する
石炭と天然ガスへの依存の前に、エネルギー効率を優先付ける

私たちはあなたがたが人々の意見に真摯に耳を傾け、私たちが誇りを持って支持することのできるエネルギー計画を提案することを望んでいます。

58966 個人 学生 ２０代 男性 ???! ??? ? ??? ?? ???

58967 法人・
団体等

法人等 ８０代以
上

男性 テスト テスト

58968 個人 会社員・
公務員

５０代 法人等 テスト テスト

58969 個人 自営業 ３０代 女性 テスト テスト

58970 個人 その他 ２０代 女性 テスト テスト
58971 法人・

団体等
会社員・
公務員

法人等 法人等 テスト テスト

58972 個人 自営業 ４０代 女性 テスト テスト
58973 個人 家事専 ３０代 男性 テスト テスト
58974 法人・

団体等
法人等 法人等 法人等 テスト テスト

58975
個人

会社員・
公務員

３０代 女性
The 3 energy scenarios can help build a safe and
clean Japan for future generations.

They would either keep us addicted to nuclear power for decades or come at a terrible cost for our climate. We urge you to present us with a ‘Fourth Scenario’, a bold new energy plan that
is free from nuclear power starting now.

58976

個人 会社員・公務員３０代 男性 原子力発電所は、スイス並みの安全基準と監視体制を構築した上で、築２０年程度以内のもののみ再稼働し、４０年到達時点で廃止。原子力関係予算を新エネルギー促進施策に振り替える。

小生も震災以前は原発が必要と考えていました。しかし、やるべき事をやらなかったために大事故となったことは事実と考えており、震災後に報道で次々と明らかになった津波対策の不備と多く
の関係者がそれを知っていた事実を知り、悔しさと同時に、欲望に負けた人間の愚かさと、誰も責任を取らない組織の怖さと、金が動く状況で反対することの困難さを痛感しました。勇気を以て
ベトナム侵攻に反対したケネディ大統領の暗殺や、事故前の原発で被爆して地元の医者で受診したところ、診断書に真実を書いたら自分が町に居られなくなる、と言われたエピソードが新聞に
載っていたことが思い起こされます。既得権益に浸かる諸氏が不都合な真実に目を閉ざす姿勢と、庶民を見下す意識は現在も変わっていないように感じます。その姿勢が変わらない状況で大
飯が稼働したことは非常に恐怖です。誠に東大卒等優秀と自認する皆様方の鈍感さと蛮勇と独りよがりと絶対に反省せず過ちを認めない姿勢には驚かされます。原子力を推進したい皆様も、
さすがにこれだけの大事故を起こしてしまったのですから、腹をくくってＮＨＫの番組で紹介されていたスイス並みの安全基準を導入することをご検討願いたい。安全性よりも経済性の意見が先
に来ることが恐怖そのものです。
また、原子力関係予算を新エネルギーの開発に振り替え強力に推進していけば、原子力の代替となるポテンシャルは十分にあるだろうと思います。事故後の現在も経済界等の既得権益に配慮
してだと思いますが、そういった議論が進まないのは残念です。経済の停滞は、まさに既得権の保護のために発生していると認識すべきです。いつの時代でも、既得権が打破され新しい創造の
時代となるとともに社会や経済は活性化してきました。新エネルギーはその役割を担ってくれると期待でき、希望が広がる話だと考えます。行政にその推進力を期待するのは酷であり無駄とも

58977 個人 無職 ３０代 女性 XXXX XXXX
58978

個人 会社員・公務員５０代 男性

シナリオゼロ・・・リスクを現在以降の時代を生きるひと
に肩代わりさせるシテスムは公正さを欠くと考え、原
子力発電所の全面撤廃を主張します。

　学生時代、坂田昌一門下の先生方（とりわけ沢田昭二先生）、あるいは飯島宗一先生のお話をうかがい、原子力の開発にともなうリスクを学びました。
　学生時代、坂田昌一門下の先生方（とりわけ沢田昭二先生）、あるいは飯島宗一先生のお話をうかがい、原子力の開発にともなうリスクを学びました。　「一度決めたことはなかなか変えられ
ない」は組織（人）の論理ですが、いてもたってもいられずに、総理に声が届く場所にやって来て、手作りのプラカードを持ち寄り声をあげているのが、ごくふつうの日本国民のリアリティです。そ
れに対して、外の声を聞きつけた野田首相は、「大きな音だね」とただ一言述べました。せっぱつまって、ぎりぎりのところから、焦眉の問題に対して発せられた声は、単なる音、騒音として「処
理」されていきます。ぎりぎりの声は届かないのでしょうか。
　「森の木が切られるのは、我が身が切られるようだ」と言ったのは、南方熊楠でしたが、いまこの列島には、「身を切られる」思いで「出郷」しているあまたのひとがうめき声をあげつつ、暮らして
います。その情景は、うめき声に背中を押され患者の奥底からわきあがる声なき声を書きとめた石牟礼道子の「居ながらの出郷（者）、心情の出郷（者）」についての言葉と、なんという符合をし
てしまっていることでしょうか。
　土地の「未来」を考え、「よかれ」と思って原発推進政策を選択していた／せざるを得ないと考えてきた双葉町の井戸川克隆町長は、あの爆発後の「灰」を見て、全町民避難へと身体が動き、こ
うおっしゃいました。「細野・原発事故相は、(原発再稼働にむけて)しっかり責任をとるなんて簡単に、やさしい言葉、みなさんに言ってますけど、われわれにとってはとんでもない。いま置かれて
いる姿は、棄民、棄てられた国民であります」。若者だけではなく、９０歳を過ぎたひとも未来を見つめ生きることは、人間の根本的な条件でありつづけました。
  歴史を見れば、民の声を無視し、「仲間」内の「ムラ」の論理だけで動こうとした為政者は必ず滅びています。

58979 個人 自営業 ３０代 女性 sdblsbdlbalsdblabsd  lasdblblsadblabsdlbsald
58980 法人・団体等その他 ２０代 法人等 asf test
58981 個人 会社員・公務員１０代以下男性 test test
58982 個人 会社員・公務員１０代以下男性 test teset
58983 法人・団体等自営業 ２０代 女性 wer aasdf
58984 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 原発は老朽化したものを廃炉にして、新設をしなけれ

ば
いずれ０％になる筈です。ならば、新しいエネルギー
ににシフトすべきだと考えます。2030年の時点で0%ど
ころか早急に0%にして下さい。

faxでも送信しました。
どうやら、パソコンがmacでは
リンクが開かないようです。

もう一度、ご意見申し上げます。

原発は老朽化したものを廃炉にして、新設をしなければ
いずれ０％になる筈です。ならば、新しいエネルギーににシフトすべきだと考えます。2030年の時点で0%どころか早急に0%にして下さい。



日本海・国道２号広島市役所前交差点東経度線・種
子島宇宙基地航路接続相模湾国際港湾空港への物
流航路

昨日送信文書は書式が違っていましたので、重複しますが同じ文面で送信。　日本海原発ゼロ・原子力艦船航行＆潜航禁止海域の海中鉄道・道路・小水力発電所群・室内農漁業施設　（１）北
緯４４度００秒線東経１４０度００秒線点から輪島市役所東経度線と舳倉島間物流航路　（２）舳島から隠岐の島飛行場間物流航路　（３）隠岐の島飛行場から玄界灘東経１３０度００秒線北緯３４
度００秒線点間物流航路　（４）国道２号広島市役所前交差点東経度線と日南海岸沖合いの種子島宇宙基地物流航路と（３）物流航路との交点間物流航路　（５）和歌山県潮岬沖種子島宇宙基
地物流航路線から瀬戸内海播磨灘経由岡山市経由（４）点間物流航路　（６）輪島市舳倉島東経度線と北緯４２度００秒線丹との交点間物流航路　（７）輪島市舳倉島東経度線と北緯４２度００秒
線点から玄界灘東経１３０度００秒線北緯３４度００秒線点間物流航路　（８）玄界灘東経１３０度００秒線北緯３４度００秒線点から男女群島東経１２８度００秒北緯３２度００秒線点間物流航路
（９）玄界灘東経１３０度００秒線北緯３４度００秒点から対馬経由釜山市経由丹東市延長線で北緯４４度００秒点間物流航路　（１０）男女群島東経１２８度００秒線北緯３２度００秒線点から沖縄
県与那原市よなばる交差点東経度線と北緯３０度００秒線点間物流航路　（１１）沖縄県与那原市よなばる交差点東経度線と北緯３０度００秒線との交点間物流航路　（１２）沖縄県沖縄市北緯２
６度２０分００秒線久米島経由東シナ海経由中国大陸接続物流航路　（１３）尖閣諸島魚釣り島東経度線と太陽北回帰線から……つづく

日本海・国道２号広島市役所前交差点東経度線・種
子島宇宙基地……相模湾国際港湾空港への…つづ
き

（１３）尖閣諸島魚釣り島東経度線と太陽北回帰線から（１２）北緯２６度２０分００秒線点間物流航路　以上の実施計画で日本海・東シナ海、竹島・尖閣諸島周辺海域の漁業労働者と７０億人の
食文化の安全安心原発＆原子力艦船ゼロで実現できる憲法第九条９９条を持つ日本国政府の責務です。　原子力規制委員会人事案の原子力村から過去に原発マネーを受けた関係者の推薦
人事案に反対します何故ならば★原子力安全神話★で昨年３月の福島原発人災事故を起こした人達が★原発１５＆２０～２５シナリオ★作製に関係したのでは？星原発安全神話の復活人事
案★には断固反対します。　発電船と憲法９９条での九州・四国・東海・南関東防災計画は世界交流と日本経済を★消費税に頼らない★日本経済が回復でき、正規雇用労働者の安定雇用が
実現できて、日本全国最低賃金を誰でもが１時間当たり１０００円以上の賃金保障が可能になります。　横須賀市夏島先の発電船団方式を北極海に展開して、水循環変動観測衛星しずくの画
像管理と北極海発電船団電力と冷凍装置で解氷部分への配置を国際連帯で配備すること。　２０１２／０８／０８送信済み文章文字の訂正をお願いします。広島原★爆★に訂正してください。
(削除)

個人 家事専
業

３０代 男性 原子力発電は必要ない。
自然をコントロールしようとせず、自分たちの地域の
環境に配慮し、その可能性を自ら考え使わせて頂く方
法を考え、国民一人一人が国を作って行きましょう！

福島第一原発の自然災害による想定できない事故。
このことから私たちがコントロールできないものを無理矢理コントロールしながら、大きな市場の経済を維持させようとするのは間違いであるということを、嫌というほどこの一年感じてきました。
このことは我々の生活全般にも言えることで、自然を人間の思うようにコントロールできるという傲りと思い込みが、欲望を加速させ、地域の身近な森や川、田園風景、海岸、海の景色を破壊し
平気で奪ってきた。もう、一度失ってしまった環境は取り戻せないのです。
また、こうした市場原理を中心とした考え方が、人々の生活に様々な弊害をもたらしてきたことも確かです。格差が広がり、人と人の関係が切り離され、個人は益々孤独になる社会で、さらに加
速させていき、お金を搾り取り、補おうとすりには限界があります。
たとえ原発を稼働させて、電気を安く供給できたとしても、企業が沢山仕事を国内に作ったとしても、この構造は変わらないでしょう。

原発の問題は安全か安全ではないか？
ということではありません。
もう一度、国民それぞれが地域に目を向け、人を含めた自然との共生と資源の可能性を探り、みんなで生きて行く方法を考える。
そこに本当の意味での豊かさがあるのではないでしょうか？
そのためにも中央にある権限を地方に、できるだけ市町村単位に権限を委譲し、身近な単位で顔が見える単位で自治を行えるような構造にして下さい。
遠く高い場所から末端の真下の状況を見て、政策を実行することはできません。
今必要なのはトップダウンではなくボトムアップ。
土が環境を作るように、私たちが底から考え作って行く時代なのです。
生き残る方法を、私たち自らが考えます。

今回の犠牲の上で、我々は、今までの生き方を完全に見直し、新しい生き方、社会のあり方を世界に見せていく事が、これからの日本の役割であり、これほど大きな震災を経て、犠牲になった
方々、復興へ臨む被災地と我々国民の歩み道だと思っています。

あの日から時代は変わったのです。

新しい関係性を、日本のあり方を、みんなで作って行きましょう。

原発再稼働反対。全原子力発電所廃炉賛成で何卒よろしくお願い致します。

(削除)

58985

法人等58986 法人・
団体等

法人等 法人等
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